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Nesta sexta-feira, 1º de novembro, às 9h, a Câmara de Foz do Iguaçu realizará uma sessão

solene para a posse de 15 vereadores mirins, estudantes do Colégio Estadual Cívico-Militar

Presidente Costa e Silva e que integram o projeto Parlamento Jovem 2024. A iniciativa,

coordenada pelo Tribunal Regional Eleitoral do Paraná (TRE-PR) por meio da Escola Judiciária

Eleitoral, é desenvolvida em parceria com o Poder Legislativo Municipal. O objetivo é aproximar

os jovens do processo eleitoral, promovendo uma maior compreensão da divisão dos poderes e

incentivando o debate sobre os problemas da comunidade.

A solenidade contará com a presença de autoridades, entre elas, o desembargador Sigurd

Roberto Bengtsson, presidente do TRE-PR e diretor-presidente da Escola Judiciária Eleitoral do

Paraná; o desembargador eleitoral Dr. Rodrigo José Sade; e Rubiane Kreuz, chefe da Seção de

Educação para a Cidadania Política. Professores responsáveis pelo projeto, como Lito Ribeiro

(Sociologia), Cícero Donizete de Lima (Filosofia e Cidadania), e Eloir Baran (História), também

estarão presentes para acompanhar os alunos.

Iniciado em 2017, o projeto Parlamento Jovem tem o propósito de formar politicamente os

jovens e proporcionar aos estudantes conhecimentos mais amplos sobre a Justiça Eleitoral e o

processo democrático, destacando a importância da participação política.

CMFI /Foto: Câmara Foz
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Impugnados

A Justiça Eleitoral impugnou os registros das candidaturas da prefeita eleita de Antonina,

Rozane Osaki (PSD), e do prefeito reeleito de Morretes, Junior Brindarolli (PSD). Em ação de

pedido de impugnação, Rozane Osaki e Brindarolli são acusados de se beneficiar eleitoralmente

da implantação da tarifa zero no transporte urbano às vésperas nas duas cidades do litoral

paranaense. Cabe recurso ao TRE-PR.

Abstenção

A abstenção no segundo turno das eleições municipais ficou próxima ao registrado durante a

pandemia de covid. A Justiça Eleitoral registrou a ausência de 29,26% do eleitorado. O

percentual equivale a 9,9 milhões de eleitores que não compareceram às urnas. O número de

ausentes foi consolidado pelo TSE. Em 2020, durante a pandemia, a abstenção no segundo

turno foi de 29,53%. Nas eleições presidenciais de 2022, a abstenção no segundo turno foi de

20,57%.

PIB NP

O impacto da inovação no desenvolvimento do Norte Pioneiro pode ser mensurado de forma

concreta. Estudo de pesquisadores da Uenp mostra que desde a criação do Sistema Regional

de Inovação em 2016, a região experimentou um crescimento significativo. O PIB per capita das

cinco cidades que fazem parte da iniciativa aumentou, em média, 23,17%, entre 2011 e 2022,

em comparação com os demais municípios da mesorregião (são 46 ao todo).

Médicos

O Conselho Federal de Medicina aponta que o Brasil dispõe hoje de 575.930 médicos. Já no

Paraná, são 37.144 médicos – 96% maior do que 13 anos atrás (2011). Com isso, o Estado

dispõe de 3,20 médicos para cada grupo de mil habitantes – 15.902 atuando em Curitiba e

21.242 no interior. São 19.740 profissionais homens e 17.404 mulheres. Com os dados, o CFM

argumenta contra a autorização de mais cursos de medicina pelo MEC.

Orçamento e eleição

Os deputados Luiz Cláudio Romanelli (PSD), Evandro Araújo (PSD), Alexandre Teixeira (PSD) e

Hussein Bakri (PSD) conversaram nesta terça-feira, 29, sobre a votação do orçamento de 2025

estimado em R$ 78,7 bilhões. Romanelli é presidente da Comissão do Orçamento; Evandro

Araújo, relator da proposta orçamentária; Bakri, líder do Governo; e Alexandre Curi, presidente

eleito do legislativo. “Um encontro produtivo em que também pudemos conversar sobre as

eleições municipais e o excelente desempenho do PSD”, disse Romanelli.

FBE

A Federação Brasil e Esperança (PT, PCdoB e PV) se reuniu com as vereadoras eleita e

reeleita Valentina (PT) e Yasmin Hachem (PV), avaliou o resultado das eleições e definiu

algumas pautas de atuação parlamentar a partir de janeiro de 2025. Na avaliação, a FBE ficou

próxima de eleger mais duas cadeiras no legislativo com a expressiva votação de Luiz Henrique

(PT), Professora Luciana Moreira (PT), Ian Vargas (PT) e Mazé Saad (PCdoB). Das seis
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maiores votações, podem sair os candidatos à Câmara dos Deputados e Assembleia Legislativa

em 2026.

Para deputado

O vice-prefeito eleito Ricardo Nascimento (PSD) já adiantou que não pretende ocupar qualquer

cargo no governo Silva e Luna (PL), prefere voltar a comandar o programa Primeiro Impacto na

Rede Massa e, provavelmente, disputar a Assembleia Legislativa em 2026.

Fazendo contas

O deputado Matheus Vermelho (PP) faz as contas. Trabalhou na eleição de prefeitos de 11

cidades, além de mais de 20 vereadores, o que vai permitir ampliar os 29.484 votos de 2022.

Vermelho fez 10.884 votos em Foz do Iguaçu. Quer repetir essa votação e ampliar os 18.600

votos conquistados fora de Foz.

Coppola

O Governo do Paraná concede hoje a Ordem do Pinheiro ao cineasta Francis Ford Coppola. Ele

está divulgando no Brasil seu novo filme “Megalópolis” e já disse que Curitiba serviu de

inspiração para a criação do cenário da obra. Coppola passou pela cidade há alguns anos em

uma visita que durou três semanas e teve um encontro marcante com o arquiteto Jaime Lerner

que ajudou a formatar o protagonista do filme.

Fábrica

Representantes do Ministério da Saúde, Fiocruz e Secretaria Estadual da Saúde destacaram

em Curitiba os dez anos da implantação do Método Wolbachia e a construção da fábrica de

mosquito que vai atender mais de 70 milhões de brasileiros nos próximos anos. São 11 cidades

que adotam o método com as fábricas instaladas em Londrina e Foz do Iguaçu.

Suspensão

O Tribunal de Justiça suspendeu a licitação de R$ 943 milhões para a instalação de centrais de

atendimento de serviços oferecidos pelo poder público estadual. A decisão é do desembargador

Rogério Etzel. A ação contra a licitação foi movida por uma empresa que afirma haver cláusulas

que restringem a concorrência. Ou seja: o Estado teria desenhado a licitação de um modo

desnecessariamente exigente, o que permitiria a vitória apenas de um pequeno grupo de

empresas. O governo do Estado informou que não há irregularidades e que o edital foi revisado

pela Fipe. Um recurso já teria sido apresentado ao TJ. As informações são do UOL.

Ao Senado

A RIC Notícias registra que, segundo o prefeito eleito de Londrina, Tiago Amaral (PSD), o

governador Ratinho Júnior (PSD) e o ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) pretendem lançar a

candidatura do deputado Filipe Barros (PL) ao Senado em 2026. “Não tenho medo de dizer que

fiz um esforço para a aliança com o ex-presidente Jair Bolsonaro. Lá em 2022 entendemos a

importância de unir a maior figura do estado, o governador Ratinho Junior, com o líder do

conservadorismo, o Bolsonaro. O primeiro passo era minha eleição de prefeito e o próximo é

eleger o Filipe Barros (PL) para senador”, disse.

Tâmo fora

Após de 70 ações – 22 em Cascavel, 18 em Curitiba e três em Toledo -, a Voepass encerrou as

operações no Paraná. Esta é mais uma medida tomada como resultado do acidente com o voo
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que partiu de Cascavel e caiu em Vinhedo (SP), no dia 9 de agosto, matando todos os 62

ocupantes. O enxugamento da malha aérea da empresa iniciou ainda em agosto, com a

desativação da linha Cascavel-Guarulhos, à época anunciada como apenas temporária, e o

último voo desativado foi o que ia de Maringá a São Paulo.

Visitação

O Paraná registrou aumento de 24% de turistas estrangeiros entre janeiro e setembro de 2024.

Foram 675.108 visitantes. No mesmo período do ano passado, foram 544.843. O estado é o

quarto principal portão de entrada das chegadas internacionais no Brasil. Os dados são do

Ministério do Turismo e da Polícia Federal. Do total, 34,2% dos turistas estrangeiros vieram do

Paraguai. Na sequência estão a Argentina (31,2%), Uruguai (5,4%), Chile (3,9%) e EUA (3,8%).

Aqui, não

Quem aguarda ser abrigado na Itaipu Binacional após as eleições municipais de 2024, pode tirar

o cavalo da chuva. A relação da binacional com os dirigentes da Federação Brasil Esperança

(PT, PCdoB e PV) não é das melhores. E não se trata só de Foz do Iguaçu.

Mudança

A prefeita de Ponta Grossa, Elizabeth Schmidt (UB) comunicou à Casa Civil a mudança dos

representantes da cidade na Assembleia Legislativa. Márcia Huçulak (PSD), Flávia Francischini

(UB) e Fábio Oliveira (Podemos) vão substituir Marcelo Rangel (PSD) e Hussein Bakri (PSD).

“Eu vou fazer uma visita ao governador para levar as minhas reivindicações. Ele que me

aguarde lá, que eu vou. Se ele está com vergonha de ligar para mim, eu não tenho vergonha de

ir lá e pedir apoio. Nós elegemos o senhor [Ratinho] e vamos estar juntos, sempre”, disse ao

Blog Politicamente.

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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Dia das belas bruxas

A bruxa não precisa ser feia, cheia de verrugas, unhas de Zé do Caixão, de cabelos brancos e

com teias de aranha nos sovacos. Não requer a vassoura de cabo longo, para se sentar e, nem

o chapéu com a ponta torta. Francamente, há muitas mulheres bonitas, de salto alto, com gatos

pretos se ensebando nas canelas; elas nos arrepiam muito mais. Um feliz Dia das Bruxas!

Itaipu e as superações

O Turismo que é oferecido em Itaipu e, a cada dia mais praticado, é merecedor de muitíssimos

prêmios, além do Brastoa, da “Sustentabilidade”. Diga-se, a Binacional já ensaiava a intenção

quando ainda nem existia, não imaginavam, e nem sabiam pronunciar direito essa palavra. A

primeira vez que o mundo deu de cara com o terno “Sustentabilidade” foi na Conferência de

Estocolmo, em 1972 e, Itaipu estava lá, com um projeto super bem elaborado. A imprensa

brasileira, mesmo vigiada e censurada, criticou pesado, como fosse conto da carochinha, com o

efeito de desviar a devastação que o gigantismo da obra causaria. Qual o que?

Sem devastação

Vamos combinar: quando os técnicos começaram a trabalhar na área da Pedra de Canta, quase

não havia a natureza em seu esplendor de Mata Atlântica, sobretudo do lado brasileiro,

devastado pelos ciclos da erva-mate e da madeira. Havia sim desolação, terra arrasada, com a

pecuária e agricultura cobrindo o que pudesse. No meio dessa quase “desertificação”, era

possível avistar resquícios de matas, com espécies secundárias, onde os bichos iam se refugiar

do barulho de motosserras e da poeira vermelha que se erguia até as nuvens, dependendo à

época do ano. E nessa Marte simbólica, é que começaram a obra, erguendo a muralha de

concreto, alagando pouco se considerados os outros empreendimentos, e, logo, produzindo

muita energia. As “estranhas catedrais”, enfim, foram muito úteis e causaram uma

transformação, devolvendo ao meio ambiente a mata praticamente extinta. Muita gente lavou a

boca, porque Itaipu devolveu muito mais do que tirou.

Para todo mundo ver

O conceito dos Refúgios Biológicos e a perpetuação das espécies era sim, um compromisso e a

Binacional fez a lição de casa e, abre as portas para as pessoas meditarem o paradoxal

encontro de civilizações, ou seja, o homem de todas as partes do país, aos olhos de todos os

continentes, se intrometendo com a Natureza, mudando o curso do oitavo maior rio do Planeta,

se instalando em uma cidade pequena, com a epopeia calculada de 50 anos, até provar que

faria algo bom, finalmente. E não vai mostrar uma façanha assim? Todos os aplausos para a

Itaipu e como mostra essas lições por meio do Turismo.

PSD de olho na Presidência

Quem está querendo mesmo a presidência da Câmara parece ser o vereador reeleito Adnan El

Sayed. Isso, este colunista, aliás, já abordou por esses dias. A presidência está na lista de

intenções do PSD. Adnan é considerado leal ao partido e por umas e outras foi o único

parlamentar municipal a não abandonar a sigla. Ele aposta nessa fidelidade como lastro para
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conseguir apoio do partido. Isso claro, se baseia na relação umbilical com o deputado estadual e

brimo Hussein Bakri. Só falta é convencer o governador, com quem diz manter uma

proximidade. Ao que parece o Ratinho não pensa igual.

Relação com General?

Esta nota é de responsabilidade total deste articulista: há uma contradição e, alguém já o alertou

o Adnan, até porque a nossa sociedade não é pautada pelas micagens de Mizaru, Kikazaru e

Iwazaru. Mesmo bancando boa relação com General, Adnan não incluiu o candidato a prefeito

em seus materiais de campanha. Se quer ser o presidente do Legislativo nativo, precisará

conversar bem conversadinho. Alguém vai perguntar: “quem são esses caras, esses

japoneses?”. Oras, é para isso que o Google existe.

Outros nomes

Há outros eleitos fazendo força aparentemente visceral para chegar até a presidência da

Câmara. Isso é um perigo, vai que escapa? Mas falando sério, um nome que está ganhando

força é o vereador eleito De Brito. Ele realiza um trabalho bastante eficiente em concentrar o

bloco de direita.

Na oposição…

A bancada feminina faz das suas, com a reeleita Yasmin usando de força gravitacional para

atrair a Anice. Não vamos esquecer que são meio “brimas” e do lado oposto da colônia libanesa,

onde está o Adnan. Nesse processo de atração, querem laçar a Valentina. Parece não ser uma

missão das mais fáceis. Ainda há muito jogo pela frente até a eleição da mesa.

Cada qual em seu quadrado

No segundo escalão, onde habitam diretores e outros CCs, muita gente já começou a puxar

saco para tentar ficar no novo governo. Uma informação é que dois diretores da atual gestão

comparecem ao trabalho vestindo as cores da Bandeira Nacional, e num dos casos, a camisa

da seleção brasileira. Será que essa tentativa de sinalizar proximidade com a direita vai colar?

Não cola

Esse exagero está mais para fantasia que outra coisa, beira ao desrespeito se enrolar na

bandeira, sabendo que o conteúdo cheira a dejeto sanitário, que barbaridade! O General Silva e

Luna está bem distante da figura do Odorico Paraguaçu e por isso, o que menos preciso é de

Nezinhos do Jegue. Oras vão é limpar as gavetas e começar a pensar em arranjar um trabalho

de verdade, porque ao que parece, a mamata vai acabar!
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A Comissão Parlamentar de Inquérito do transporte coletivo, composta pelos vereadores Kalito

Stoeckl (PDT), Alex Meyer (PP) e Edivaldo Alcântara (PSDB), teria oitiva nesta quinta-feira, 31

de outubro, com Cezar Alamini, um dos empresários do antigo Consórcio Sorriso que operava

no sistema até o rompimento do contrato, decretado pela prefeitura, em dezembro de 2021.

No entanto, o depoente não compareceu, tampouco enviou justificativa.

Diante desse cenário, a CPI definiu por oficiar novamente o depoente e outro membro do

consórcio.

“Vamos convocar o Cézar Alamini e o outro membro do Consórcio, o Camilo, que pode enviar

representante, caso necessário. Até agora só escutamos a parte do governo, sindicato e é

importante escutarmos a parte dos empresários que operavam o sistema”, ponderou o

presidente da CPI, vereador Kalito Stoeckl (PDT).
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A Câmara de Foz do Iguaçu realiza sessão solene nesta sexta-feira, 1.º, às 9h, em que dá

posse a 15 vereadores mirins, que passam a integrar o projeto Parlamento Jovem 2024. Entre

as autoridades presentes está o desembargador Sigurd Roberto Bengtsson, presidente do

Tribunal Regional Eleitoral do Paraná (TRE-PR).

Clique aqui e receba notícias no seu WhatsApp!

LEIA TAMBÉM: Moradores de Três Lagoas pedem mais segurança no trânsito

O projeto de cidadania visa a aproximar jovens da política e estimular o debate de problemas da

comunidade. Serão empossados como vereadores mirins estudantes do Colégio Estadual

Cívico-Militar Presidente Costa e Silva, que fica no Jardim América. A iniciativa é mantida em

Foz do Iguaçu desde 2017.

O Parlamento Jovem é coordenado pelo TRE-PR, por meio da Escola Judiciária Eleitoral, sendo

desenvolvido em parceria com o Poder Legislativo municipal. Também comparecerão à posse,

na Câmara iguaçuense, o diretor-presidente da Escola Judiciária Eleitoral do Paraná,

desembargador Rodrigo José Sade, e a chefe da Seção de Educação para a Cidadania Política,

Rubiane Kreuz.

Professores responsáveis pelo projeto, como Lito Ribeiro (Sociologia), Cícero Donizete de Lima

(Filosofia e Cidadania) e Eloir Baran (História), também estarão presentes para acompanhar os

alunos.

O projeto, conforme a Câmara, visa a “formar politicamente os jovens e proporcionar aos

estudantes conhecimentos mais amplos sobre a Justiça Eleitoral”. E ainda compreender mais

sobre o processo democrático, destacando a importância da participação política do cidadão.

Vc lê o H2 diariamente? Assine o portal e ajude a fortalecer o jornalismo!
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A Comissão Parlamentar de Inquérito (CPI) do transporte coletivo, formada pelos vereadores

Kalito Stoeckl (PDT), Alex Meyer (PP) e Edivaldo Alcântara (PSDB), programou uma oitiva para

esta quinta-feira, 31 de outubro, com Cezar Alamini, um dos empresários do antigo Consórcio

Sorriso. No entanto, o depoente não compareceu e não enviou justificativa para sua ausência.

Convocação de Outros Empresários

Diante da falta de comparecimento de Alamini, a CPI decidiu oficiar novamente o empresário e

também convocar outro membro do consórcio, Camilo, que poderá enviar um representante, se

necessário. O presidente da CPI, vereador Kalito Stoeckl, ressaltou a importância de ouvir a

perspectiva dos empresários: “Até agora só escutamos a parte do governo e do sindicato, e é

fundamental escutarmos os empresários que operavam o sistema”.

Com essa decisão, a CPI visa garantir uma investigação mais completa sobre as operações do

transporte coletivo na cidade, especialmente após o rompimento do contrato com o consórcio,

decretado pela prefeitura em dezembro de 2021.

Titulo: CPI do Transporte Convocará Empresários Após Não Comparecimento de
Depoente

Midia: Web

Veiculo: Fronteira Livre Pagina: Web Data: 31/10/2024
Cidade: Cm2: 0 Jornalista:

19



 
Titulo: Cidades com Observatório Social têm maior renovação nas

eleições
Midia: Web

Veiculo: Fronteira Livre Pagina: Web Data: 31/10/2024
Cidade: Cm2: 0 Jornalista:

20



 

Pesquisa inédita mostra que, nas cidades que possuem Observatório Social, a renovação de

prefeitos e vereadores foi maior. O levantamento do Sistema OSB reuniu 49 municípios

brasileiros, que somam 3,5 milhões de eleitores.

O diagnóstico (acesse em osbrasil.org.br) revela que 73% dessas cidades terão novos prefeitos

a partir de 1.º de janeiro, e 49% dos postulantes não conseguiram a reeleição para o Legislativo

municipal. Os dados são referentes ao primeiro turno das Eleições 2024.

A demanda crescente do eleitor por transparência dos atos dos agentes políticos e por eficiência

na gestão pública ajuda a explicar esses números. Neste ano, por exemplo, os controladores

sociais instituíram aos candidatos termo-compromisso por integridade e atuação eficaz.

Em Foz do Iguaçu, não houve candidatura à reeleição para o cargo de gestor do município. Já

na Câmara de Vereadores, a taxa de renovação foi alta: dos 15 atuais legisladores, 11 não

obtiveram a reeleição e somente quatro permanecerão na próxima legislatura.

“Não há dúvida de que o cidadão, de modo geral, está cada vez mais atento à integridade e

eficiência de seus representantes”, avalia o presidente do Observatório Social de Foz do Iguaçu,

Jaime Nascimento. “O eleitor preza por ética na política, quer suas demandas resolvidas e

espera ser ouvido”, completa.

Na opinião do voluntário em controle social, com as novas tecnologias, as pessoas também

estão mais informadas sobre as pautas, posicionamentos e decisões políticas. “Há um conjunto

de ferramentas usadas pelo eleitor no momento de fazer a sua avaliação”, frisa Jaime.

Câmara na palma da mão

O presidente do Observatório Social em Foz do Iguaçu cita que a entidade mantém uma

ferramenta para o cidadão acessar todas as informações relacionadas às atividades legislativas

da Câmara de Vereadores. A plataforma foi desenvolvida em 2022, em parceria com a NK

Consultoria Financeira.

Esse sistema on-line reúne projetos, indicações, requerimentos, moções e a assiduidade de

cada vereador, que podem ser acessados gratuitamente pelo celular, tablet ou computador. São

possíveis pesquisas de atividades mês a mês e no ano, com um resumo com informação da

proposta pautada.

“Nós concentramos as informações em uma plataforma única e de fácil manuseio,

completamente interativa”, explica Jaime Nascimento. “Mas cabe ao cidadão analisar os dados

sobre a atividade dos vereadores, fazendo o seu próprio juízo se elas respondem às

expectativas”, conclui.

A plataforma de acompanhamento da Câmara de Vereadores está disponível em:

fozdoiguacu.osbrasil.org.br. (https://fozdoiguacu.osbrasil.org.br/idail-2020/)

(AI Observatório Social)

Titulo: Cidades com Observatório Social têm maior renovação nas eleições Midia: Web
Veiculo: Fronteira Livre Pagina: Web Data: 31/10/2024
Cidade: Cm2: 0 Jornalista:

21



 
Titulo: Palavra Livre nº 333 Midia: Web

Veiculo: Sulpost Pagina: Web Data: 31/10/2024
Cidade: Cm2: 0 Jornalista:

22



 

31 de outubro de 2024 Redação - Stresser

Impugnados

A Justiça Eleitoral impugnou os registros das candidaturas da prefeita eleita de Antonina,

Rozane Osaki (PSD), e do prefeito reeleito de Morretes, Junior Brindarolli (PSD). Em ação de

pedido de impugnação, Rozane Osaki e Brindarolli são acusados de se beneficiar eleitoralmente

da implantação da tarifa zero no transporte urbano às vésperas nas duas cidades do litoral

paranaense. Cabe recurso ao TRE-PR.

Abstenção

A abstenção no segundo turno das eleições municipais ficou próxima ao registrado durante a

pandemia de covid. A Justiça Eleitoral registrou a ausência de 29,26% do eleitorado. O

percentual equivale a 9,9 milhões de eleitores que não compareceram às urnas. O número de

ausentes foi consolidado pelo TSE. Em 2020, durante a pandemia, a abstenção no segundo

turno foi de 29,53%. Nas eleições presidenciais de 2022, a abstenção no segundo turno foi de

20,57%.

PIB NP

O impacto da inovação no desenvolvimento do Norte Pioneiro pode ser mensurado de forma

concreta. Estudo de pesquisadores da Uenp mostra que desde a criação do Sistema Regional

de Inovação em 2016, a região experimentou um crescimento significativo. O PIB per capita das

cinco cidades que fazem parte da iniciativa aumentou, em média, 23,17%, entre 2011 e 2022,

em comparação com os demais municípios da mesorregião (são 46 ao todo).

Médicos

O Conselho Federal de Medicina aponta que o Brasil dispõe hoje de 575.930 médicos. Já no

Paraná, são 37.144 médicos – 96% maior do que 13 anos atrás (2011). Com isso, o Estado

dispõe de 3,20 médicos para cada grupo de mil habitantes – 15.902 atuando em Curitiba e

21.242 no interior. São 19.740 profissionais homens e 17.404 mulheres. Com os dados, o CFM

argumenta contra a autorização de mais cursos de medicina pelo MEC.

Orçamento e eleição

Os deputados Luiz Cláudio Romanelli (PSD), Evandro Araújo (PSD), Alexandre Teixeira (PSD) e

Hussein Bakri (PSD) conversaram nesta terça-feira, 29, sobre a votação do orçamento de 2025

estimado em R$ 78,7 bilhões. Romanelli é presidente da Comissão do Orçamento; Evandro

Araújo, relator da proposta orçamentária; Bakri, líder do Governo; e Alexandre Curi, presidente

eleito do legislativo. “Um encontro produtivo em que também pudemos conversar sobre as

eleições municipais e o excelente desempenho do PSD”, disse Romanelli.

FBE

A Federação Brasil e Esperança (PT, PCdoB e PV) se reuniu com as vereadoras eleita e

reeleita Valentina (PT) e Yasmin Hachem (PV), avaliou o resultado das eleições e definiu

algumas pautas de atuação parlamentar a partir de janeiro de 2025. Na avaliação, a FBE ficou

próxima de eleger mais duas cadeiras no legislativo com a expressiva votação de Luiz Henrique
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(PT), Professora Luciana Moreira (PT), Ian Vargas (PT) e Mazé Saad (PCdoB). Das seis

maiores votações, podem sair os candidatos à Câmara dos Deputados e Assembleia Legislativa

em 2026.

Para deputado

O vice-prefeito eleito Ricardo Nascimento (PSD) já adiantou que não pretende ocupar qualquer

cargo no governo Silva e Luna (PL), prefere voltar a comandar o programa Primeiro Impacto na

Rede Massa e, provavelmente, disputar a Assembleia Legislativa em 2026.

Fazendo contas

O deputado Matheus Vermelho (PP) faz as contas. Trabalhou na eleição de prefeitos de 11

cidades, além de mais de 20 vereadores, o que vai permitir ampliar os 29.484 votos de 2022.

Vermelho fez 10.884 votos em Foz do Iguaçu. Quer repetir essa votação e ampliar os 18.600

votos conquistados fora de Foz.

Coppola

O Governo do Paraná concede hoje a Ordem do Pinheiro ao cineasta Francis Ford Coppola. Ele

está divulgando no Brasil seu novo filme “Megalópolis” e já disse que Curitiba serviu de

inspiração para a criação do cenário da obra. Coppola passou pela cidade há alguns anos em

uma visita que durou três semanas e teve um encontro marcante com o arquiteto Jaime Lerner

que ajudou a formatar o protagonista do filme.

Fábrica

Representantes do Ministério da Saúde, Fiocruz e Secretaria Estadual da Saúde destacaram

em Curitiba os dez anos da implantação do Método Wolbachia e a construção da fábrica de

mosquito que vai atender mais de 70 milhões de brasileiros nos próximos anos. São 11 cidades

que adotam o método com as fábricas instaladas em Londrina e Foz do Iguaçu.

Suspensão

O Tribunal de Justiça suspendeu a licitação de R$ 943 milhões para a instalação de centrais de

atendimento de serviços oferecidos pelo poder público estadual. A decisão é do desembargador

Rogério Etzel. A ação contra a licitação foi movida por uma empresa que afirma haver cláusulas

que restringem a concorrência. Ou seja: o Estado teria desenhado a licitação de um modo

desnecessariamente exigente, o que permitiria a vitória apenas de um pequeno grupo de

empresas. O governo do Estado informou que não há irregularidades e que o edital foi revisado

pela Fipe. Um recurso já teria sido apresentado ao TJ. As informações são do UOL.

Ao Senado

A RIC Notícias registra que, segundo o prefeito eleito de Londrina, Tiago Amaral (PSD), o

governador Ratinho Júnior (PSD) e o ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) pretendem lançar a

candidatura do deputado Filipe Barros (PL) ao Senado em 2026. “Não tenho medo de dizer que

fiz um esforço para a aliança com o ex-presidente Jair Bolsonaro. Lá em 2022 entendemos a

importância de unir a maior figura do estado, o governador Ratinho Junior, com o líder do

conservadorismo, o Bolsonaro. O primeiro passo era minha eleição de prefeito e o próximo é

eleger o Filipe Barros (PL) para senador”, disse.

Tâmo fora

Após de 70 ações – 22 em Cascavel, 18 em Curitiba e três em Toledo -, a Voepass encerrou as
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operações no Paraná. Esta é mais uma medida tomada como resultado do acidente com o voo

que partiu de Cascavel e caiu em Vinhedo (SP), no dia 9 de agosto, matando todos os 62

ocupantes. O enxugamento da malha aérea da empresa iniciou ainda em agosto, com a

desativação da linha Cascavel-Guarulhos, à época anunciada como apenas temporária, e o

último voo desativado foi o que ia de Maringá a São Paulo.

Visitação

O Paraná registrou aumento de 24% de turistas estrangeiros entre janeiro e setembro de 2024.

Foram 675.108 visitantes. No mesmo período do ano passado, foram 544.843. O estado é o

quarto principal portão de entrada das chegadas internacionais no Brasil. Os dados são do

Ministério do Turismo e da Polícia Federal. Do total, 34,2% dos turistas estrangeiros vieram do

Paraguai. Na sequência estão a Argentina (31,2%), Uruguai (5,4%), Chile (3,9%) e EUA (3,8%).

Aqui, não

Quem aguarda ser abrigado na Itaipu Binacional após as eleições municipais de 2024, pode tirar

o cavalo da chuva. A relação da binacional com os dirigentes da Federação Brasil Esperança

(PT, PCdoB e PV) não é das melhores. E não se trata só de Foz do Iguaçu.

Mudança

A prefeita de Ponta Grossa, Elizabeth Schmidt (UB) comunicou à Casa Civil a mudança dos

representantes da cidade na Assembleia Legislativa. Márcia Huçulak (PSD), Flávia Francischini

(UB) e Fábio Oliveira (Podemos) vão substituir Marcelo Rangel (PSD) e Hussein Bakri (PSD).

“Eu vou fazer uma visita ao governador para levar as minhas reivindicações. Ele que me

aguarde lá, que eu vou. Se ele está com vergonha de ligar para mim, eu não tenho vergonha de

ir lá e pedir apoio. Nós elegemos o senhor [Ratinho] e vamos estar juntos, sempre”, disse ao

Blog Politicamente.

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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Energia barata

Enio Verri (Itaipu Binacional) disse a Veja que a tarifa de energia da usina não terá aumento

neste ano, em 2025 e 2026 e que em 2027, conforme o acordo com o Paraguai, terá uma

redução de 40%. Verri disse que a produção da usina tem menor impacto com a seca em

função do seu reservatório. “O convênio é um marco na história da inovação tecnológica no

setor energético. Temos seis projetos que implicam no grande aumento dos parques

tecnológicos. Falamos em petróleo sintético para os aviões, qualidade na produção de

hidrogênio verde e outras soluções que serão divulgadas”, disse ainda sobre o convênio

assinado com a Petrobras.

Direita popular

O governador Ratinho Júnior (PSD) atribuiu o resultado das urnas ao que chama de “método

Paraná” da “direita popular” de bandeiras como liberdade econômica e preocupação social. “O

bom desempenho não só no primeiro turno, mas agora consolidando o segundo turno, foi essa

metodologia que implantamos no estado, que a gente chama internamente de ‘método Paraná’,

disse Ratinho Junior a Veja.

Popular II

“É poder ter o equilíbrio dessa direita, desse movimento que criamos no Paraná, que é a direita

popular, em que temos de forma muito clara a questão da liberdade econômica, da defesa da

propriedade privada, dos valores mais conservadores. Mas, acima de tudo, também com o olhar

social, que é muito importante, e que nós conseguimos fazer com que houvesse esse

equilíbrio”, completou Ratinho Júnior.

Recados

O “direita popular” e “método/movimento Paraná” são recados do governador ao ex-presidente

Jair Bolsonaro (PL) e ao governador paulista Tarcísio de |Freitas (Republicanos) em uma

sintonia mais do que direta com o presidente nacional do PSD, Gilberto Kassab.

Leminski e Ziraldo

O poeta Leminski e o desenhista Ziraldo serão homenageados na 19ª edição da Feira

Internacional do Livro de Foz do Iguaçu entre 6 a 10 de novembro na Praça das Artes (Getúlio

Vargas). “A Fundação Cultural assumiu mais dois espaços culturais na Praça Getúlio Vargas, a

Praça das Artes. Estamos entregando a Estação Cultural de Artes Visuais Haroldo Alvarenga, e

outro espaço, antigo CAT, que também está na praça, e vai abrigar a Estação Cultural do

Artesanato”, disse o presidente da Fundação Cultural, Juca Rodrigues.

Na expectativa

O prefeito de Curitiba, Rafael Greca (PSD) já tem destino certo após terminar o terceiro

mandato. O Plural adianta que o governador Ratinho Junior (PSD) quer tê-lo na Secretaria das

Cidades. O cargo poderá ser o caminho para a disputa do Governo do Estado em 2026. A pasta

vai apoiar a execução de obras de prefeitos eleitos e reeleitos. No PSD, outro nome para
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sucessão de Ratinho Junior é do deputado Alexandre Curi, presidente eleito do legislativo.

Assim não, né

A presidente do PT, deputada Gleisi Hoffmann, disse que o ministro Alexandre Padilha

(Relações Institucionais) ofende o partido “fazendo graça” e que ele deveria focar na articulação

política com o Congresso. A crítica veio após o ministro comparar o resultado do PT nas urnas à

zona de rebaixamento de um campeonato de futebol ao afirmar que a sigla “não saiu do Z4”

“Ofender o partido, fazendo graça, e diminuir nosso esforço nacional não contribui para alterar

essa correlação de forças”, escreveu Gleisi nas redes sociais.

Lonely Planet

Curitiba foi listada pela Lonely Planet como um dos 30 melhores destinos turísticos do mundo

para 2025. A capital paranaense é a única cidade brasileira a figurar na lista com destaque nas

soluções urbanas, qualidade de vida e sustentabilidade. A inclusão reconhece o esforço da

cidade em se consolidar como um polo turístico internacional. Nos últimos anos, Curitiba

investiu em iniciativas voltadas à gestão turística, com foco em inovação e inteligência, além da

promoção em mercados globais.

Na Comunicação

O ex-diretor da Secretaria de Turismo e do Centro de Convenções, Washington Sena, o ex-

deputado Luciano Alves (PSD) e o jornalista João Zisman são lembrados para a Comunicação

Social e o Cerimonial do governo Silva e Luna (PL).

Eleição no CMPC

O Conselho Municipal de Patrimônio Cultural terá eleição em 22 de novembro. A comissão

eleitoral é composta por José Luiz Pereira, Luiz Felipe Cavalcanti de Albuquerque, Mariana

Cortez, Rafael Augusto Pradines e Roberto Vieira Virgínio. As inscrições das chapas vão até 4

de novembro.

Eleição no CMDM

Termina na quinta-feira, 31, as inscrições de entidades interessadas em integrar o Conselho

Municipal dos Direitos da Mulher de Foz do Iguaçu e que poderão concorrer a eleição do CMDM

na assembleia marcada para 19 de novembro e válida para o biênio 2024/2026.

Prorrogação

A prefeitura propôs alterações na lei que prevê a extinção da Fundação Municipal de Saúde e a

criação da Autarquia Municipal, mudança que viabiliza a federalização do Hospital Municipal

Padre Germano Lauck. Projeto enviado à Câmara Municipal prorroga o prazo de extinção por

até 180 dias, estabelece um liquidante e cria a Comissão Especial de Transição. A coluna

apurou que o futuro governo municipal vai avaliar ainda a proposta de federalização do hospital.

Anulação

O ministro Gilmar Mendes (STF) anulou todas as condenações da Lava Jato contra o ex-

ministro José Dirceu (PT). Com a decisão, na prática, Dirceu retoma seus direitos políticos e

deixa de ser considerado “ficha-suja”. Na decisão, Gilmar critica a “confraria formada pelo ex-

Juiz Sérgio Moro e os Procuradores de Curitiba”. Ele diz que a operação “encarava a

condenação de Dirceu como objetivo a ser alcançado para alicerçar as denúncias que, em

seguida, seriam oferecidas contra Luiz Inácio Lula da Silva”. Dirceu deve ser candidato a
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deputado federal por São Paulo.

Mercado de energia

O grupo Massa vai entrar no mercado de energia. A holding pretende investir R$ 500 milhões na

construção de 100 usinas solares no Paraná em parceria com a startup Nextron. A intenção é

inaugurar todas as usinas nos próximos 12 meses. Para isso, está estruturando um fundo de

investimento. “Temos interesse em explorar o mercado de outros estados, além do Paraná”, diz

Gabriel Massa, presidente da holding, na Veja.

PSDB cresceu

O deputado Beto Richa, presidente do PSDB do Paraná, aponta que o partido elegeu nove

prefeitos, 15 vice-prefeitos e 130 vereadores em 75 cidades do Paraná nas eleições de outubro.

O Cidadania, da federação com o PSDB, elegeu mais dois prefeitos, dois vices e 48 vereadores

em 30 cidades. “Boa sorte a todos os eleitos e uma boa gestão em favor do povo paranaense. O

PSDB cresceu e a esquerda encolheu. Este é o rumo certo”.

Novo Fórum

Na sexta-feira, 1º de novembro, o presidente do Tribunal de Justiça do Paraná, Luiz Fernando

Tomasi Keppen, e o secretário Santin Roveda (Justiça e Cidadania) participam do lançamento

da pedra fundamental da construção do novo Fórum de União da Vitória. “A construção do novo

fórum trará modernidade e eficiência na prestação da justiça aos moradores da cidade e região”,

disse Santin Roveda.

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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Nota de Pesar

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu manifesta seu profundo pesar pelo falecimento de

Débora Regina Engel Jahnke, aos 54 anos, ocorrido nesta terça-feira, 29 de outubro. Membro

de uma família pioneira, Débora era esposa de Marcos Antônio Jahnke, atual secretário de

Segurança Pública do município e ex-vereador, que serviu entre fevereiro de 2017 e novembro

de 2018, quando assumiu a Secretaria Municipal de Governo.

Neste momento de imensa dor, o Poder Legislativo de Foz do Iguaçu presta suas condolências

e solidariza-se com o esposo, filhos, familiares e amigos, desejando força e conforto a todos.

Assessoria Câmara Municipal
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Comissão Especial da Câmara discute revitalização da Vila Portes e Jardim Jupira

A HORA DA VERDADE outubro 30, 2024

A Comissão Especial de Vereadores, instituída com a finalidade de realizar estudos para

revitalização da Vila Portes de Jardim Jupira realizou reunião no plenário da Câmara nesta

terça-feira, 29 de outubro. A presidente da CE, vereadora Anice Gazzaoui (PP), ouviu técnicos e

gestores para encaminhamento do relatório final. O grupo, formado também pelos vereadores

Edivaldo Alcântara (PSDB) e Alex Meyer (PP), estuda também os efeitos da separação entre as

duas áreas, que abriga um dos maiores centros comerciais da região. Um projeto de interligação

da Vila Portes e Jupira foi apresentado juntamente com o plano de conclusão da Avenida Beira-

Foz.

Na reunião também foram debatidas reivindicações de moradores e comerciantes das regiões.

“O próximo passo é fazer um compilado de todas as informações e encaminhar o relatório final

da comissão que será enviado às autoridades competentes. Temos todas as informações

necessárias e precisamos buscar que haja resolução para os problemas que foram

identificados”, destacou a vereadora Anice.

Participaram da discussão: integrantes da Receita Federal; Secretaria Municipal de Meio

Ambiente; Fozhabita; Itaipu e Itaipu Parquetec, que desenvolveram o projeto. A infraestrutura

local foi um dos problemas mais abordados durante a reunião, principalmente a ausência de

interligação adequada entre Jardim Jupira e Vila Portes. Outros fatores ponderados foram:

segurança, limpeza, coleta de lixo e arborização.

Maycon Vendrame, Gerente da Divisão de Planejamento de Obras da Itaipu, abordou o projeto

Beira Foz e revitalização do Jardim Jupira. “Um dos pontos que está sendo definido é a

interligação dos dois bairros, com passagem de pedestre e de veículos. Até dezembro temos a

expectativa de estarmos com os projetos técnicos desenvolvidos e completos”.

A comissão já realizou outras reuniões nesses moldes, em março deste ano, com a presença de

técnicos da prefeitura e empresários da região. À época, já havia sido apontada necessidade de

melhorias na estrutura das feiras livres, na sinalização urbana, segurança pública e implantação

de centros municipais de educação infantil (CMEIs).
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Vereadores de Foz do Iguaçu votaram mais de mil projetos na legislatura

A HORA DA VERDADE outubro 30, 2024
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Concluindo os anos de legislatura, os vereadores da Câmara Municipal já aprovaram mais de

700 projetos apresentados por eles, protocolaram 3442 requerimentos e 9517 indicações. Além

disso, analisaram e votaram quase 300 projetos do Poder Executivo. Os vereadores também

apresentaram R$ 73 milhões em verbas impositivas, com prioridade para a saúde e mais de 100

entidades sociais beneficiadas. Leis avançadas foram criadas para facilitar a instalação de

empresas e novos negócios gerando emprego e renda. O Poder Legislativo trabalha pela Foz

do Iguaçu do futuro, diante de uma projeção de R$ 3 bilhões em investimentos públicos e

privados nos próximos anos, um salto gigantesco para o desenvolvimento.

O presidente da Câmara, João Morales (União Brasil) destacou a gestão de eficiência da

Câmara com os 15 vereadores e uma equipe de servidores que está entre as mais qualificadas

do interior do Brasil. “Junto com um volume extraordinário de proposições dos vereadores nesta

legislatura, acabamos com as despesas com aluguel, promovemos uma ampla modernização,

levamos os trabalhos legislativos até os bairros e ouvimos a população por meio das sessões

itinerantes. O trabalho demonstra o papel da Câmara e desse presidente, que com muito

orgulho, sabemos que ao concluir a legislatura, fizemos juntos o melhor por essa cidade”, disse

Morales.

O Legislativo mostrou maior eficiência, facilitou o acesso da população, reduziu gastos durante

os últimos 4 anos e conquistou o nível ouro em transparência pelo TCE. Entre outras

conquistas, aparece o canal de TV aberta da Câmara, com previsão de entrar no ar em 2025

para ampliar e democratizar a informação aos cidadãos. Outra ação foi a devolução de 2 anexos

que tinham gastos de R$ 500 mil por ano com aluguéis. Também foi implantado o sistema da

Câmara Digital, garantindo agilidade e controle de todos os processos e reduzindo

significativamente o uso de papel com a digitalização e organização de documentos que

estavam em condições inadequadas e de difícil acesso. Houve ainda a implementação do

teletrabalho para os servidores na Casa de Leis, possibilitando maior flexibilidade e

produtividade.

Projetos dos vereadores

Economia e geração de emprego foi uma das pautas do Legislativo. O projeto de Lei

Complementar 18/2021 adicionou dispositivos à Lei Complementar 229/2014, concedendo

tratamento diferenciado para microempresas e empresas de pequeno porte locais. Já o

substitutivo ao projeto de Lei 66° de 2021, instituiu a Política Municipal de Economia Solidária

visando o desenvolvimento de empreendimentos e redes de economia circular. O PL 147/2021

criou o programa Meu Primeiro Emprego, buscando qualificar jovens para o mercado de

trabalho e inclusão social.
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Outras proposições dos vereadores abordaram temas diversos. O Projeto de Resolução 3/2023

instituiu o Banco de Ideias Legislativas, onde qualquer cidadão pode participar com sugestões

para a Casa de Leis. Outra proposição relevante é o Projeto de Lei 16° de 2021, que criou o

Banco de Ração em Foz do Iguaçu para assistir animais em situação de risco alimentar,

especialmente cães e gatos. Já o PL 119/2023, trata da prioridade absoluta e proteção integral

da criança e adolescente na matrícula para irmãos na mesma instituição de ensino. O Projeto de

Lei 150/2022 estabeleceu diretrizes para a proteção e atenção integral aos órfãos de feminicídio

em Foz.

Serviços de saúde

A saúde esteve presente dentre os projetos dos parlamentares, como o Projeto de Lei 101/2021,

que autorizou o Executivo a instituir o Programa de fornecimento gratuito de absorventes

higiênicos às mulheres de baixa renda em Foz. Outro PL que contemplou a área foi o nº 33 de

2024, que permite ao cidadão descobrir quais medicamentos estão nas farmácias do Sistema

de Saúde do município. A telemedicina foi abordada com o Projeto de Lei 2/2023, que autorizou

o Executivo a implantar suas práticas na rede municipal de saúde, bastando agora a efetivação

por parte do Poder Executivo.

“O protagonismo desta Casa é muito importante em diversas áreas do nosso município, na área

animal, humanas, social, saúde, esporte ou da educação. São projetos que vêm de encontro

com a necessidade da população”, reiterou João Morales, presidente da Câmara.

Incentivos ao desenvolvimento de Foz do Iguaçu

A Câmara também aprovou projetos importantes do Executivo e atualizações de leis como a de

incentivo para transformação de Foz em polo de Inovação Tecnológica; atividades empresarias

e industriais, investimentos turísticos, além de ramos específicos como parques aquáticos e

implantação de condomínios fechados. Além disso, há projetos como o PLC 01/2024, que

concede isenção de impostos e tributos para a construção de 516 moradias populares

destinadas às famílias de baixa renda.

Outra proposição foi o de n°130/2023, que contrata empréstimo de R$ 37 milhões para várias

obras em Foz através do FINISA - Financiamento à Infraestrutura e ao Saneamento. Os

vereadores também aprovaram o Projeto de Lei Complementar 10/2023, que implantou o Passe

Livre para todos os estudantes. Assim como o Projeto de Lei n° 112/2021, que criou o Programa

Auxílio Material Escolar e concede material para atender as necessidades de alunos do ensino

fundamental da rede pública municipal.
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A Comissão Especial de Vereadores, instituída com a finalidade de realizar estudos para

revitalização da Vila Portes de Jardim Jupira realizou reunião no plenário da Câmara nesta

terça-feira, 29 de outubro. A presidente da CE, vereadora Anice Gazzaoui (PP), ouviu técnicos e

gestores para encaminhamento do relatório final. O grupo, formado também pelos vereadores

Edivaldo Alcântara (PSDB) e Alex Meyer (PP), estuda também os efeitos da separação entre as

duas áreas, que abriga um dos maiores centros comerciais da região. Um projeto de interligação

da Vila Portes e Jupira foi apresentado juntamente com o plano de conclusão da Avenida Beira-

Foz.

Na reunião também foram debatidas reivindicações de moradores e comerciantes das regiões.

“O próximo passo é fazer um compilado de todas as informações e encaminhar o relatório final

da comissão que será enviado às autoridades competentes. Temos todas as informações

necessárias e precisamos buscar que haja resolução para os problemas que foram

identificados”, destacou a vereadora Anice.

Participaram da discussão: integrantes da Receita Federal; Secretaria Municipal de Meio

Ambiente; Fozhabita; Itaipu e Itaipu Parquetec, que desenvolveram o projeto. A infraestrutura

local foi um dos problemas mais abordados durante a reunião, principalmente a ausência de

interligação adequada entre Jardim Jupira e Vila Portes. Outros fatores ponderados foram:

segurança, limpeza, coleta de lixo e arborização.

Maycon Vendrame, Gerente da Divisão de Planejamento de Obras da Itaipu, abordou o projeto

Beira Foz e revitalização do Jardim Jupira. “Um dos pontos que está sendo definido é a

interligação dos dois bairros, com passagem de pedestre e de veículos. Até dezembro temos a

expectativa de estarmos com os projetos técnicos desenvolvidos e completos”.

CMFI / Foto: Christian Rizzi- Câmara Foz
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Encerrando a legislatura, os vereadores de Foz do Iguaçu contabilizam números expressivos de

projetos e ações voltadas ao desenvolvimento do município. Desde o início dos mandatos, os

parlamentares aprovaram mais de 700 projetos de autoria própria, além de analisarem cerca de

300 propostas enviadas pelo Poder Executivo. No total, foram protocolados 3.442 requerimentos

e 9.517 indicações, além de serem destinados R$ 73 milhões em verbas impositivas. Deste

montante, a prioridade foi a saúde e o apoio a mais de 100 entidades sociais da cidade.

O presidente da Câmara, João Morales (União Brasil), destaca a eficiência do trabalho

legislativo e as medidas para modernizar e aproximar o Legislativo da população. “Promovemos

sessões itinerantes para ouvir a população, eliminamos despesas com aluguéis e avançamos

na digitalização dos processos com o sistema Câmara Digital. É uma gestão que demonstra o

papel essencial da Câmara e o compromisso com a cidade”, afirmou Morales.

Avanços em Transparência e Economia

A gestão da Câmara trouxe medidas para otimizar os gastos públicos. Foram devolvidos dois

anexos com custos de aluguel de cerca de R$ 500 mil ao ano, e o sistema de Câmara Digital foi

implementado, modernizando o trâmite de documentos e garantindo maior transparência e

controle das atividades. Estas e outras ações renderam à Câmara de Foz do Iguaçu o

reconhecimento de nível ouro em transparência pelo Tribunal de Contas do Estado (TCE).

Incentivo à Economia e Emprego

Entre as propostas aprovadas, destacam-se leis que visam a geração de emprego e o

fortalecimento da economia local. Um exemplo é o Projeto de Lei Complementar 18/2021, que

garante tratamento diferenciado para micro e pequenas empresas. Outro projeto relevante é o

que instituiu a Política Municipal de Economia Solidária, incentivando a economia circular e a

geração de renda. Já o programa “Meu Primeiro Emprego”, estabelecido pelo PL 147/2021,

busca qualificar jovens para o mercado de trabalho.

Saúde e Bem-Estar

A área de saúde recebeu destaque com iniciativas que atendem demandas da população. Um

dos projetos de lei aprovados (PL 101/2021) autoriza o município a fornecer gratuitamente

absorventes higiênicos a mulheres de baixa renda. Outro, o PL nº 33/2024, permite aos

cidadãos consultar a disponibilidade de medicamentos nas farmácias municipais. A telemedicina

também ganhou espaço com a aprovação do PL 2/2023, que aguarda implementação pelo

Executivo.

Propostas para Educação e Apoio Social

A Câmara ainda promoveu ações voltadas à educação e ao apoio social. O Projeto de Lei

112/2021 criou o Programa Auxílio Material Escolar, que fornece materiais para estudantes do

ensino fundamental da rede pública. Já o PLC 10/2023 instituiu o Passe Livre para estudantes,

visando maior acesso ao ensino.

Desenvolvimento e Habitação

A Câmara aprovou projetos estratégicos para o desenvolvimento de Foz do Iguaçu, incluindo
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incentivos para a instalação de empresas, desenvolvimento tecnológico e investimento em

moradias populares. Uma das propostas mais recentes, o PLC 01/2024, concede isenções

fiscais para a construção de 516 habitações populares, destinadas a famílias de baixa renda.

Projeção de Futuro

O trabalho dos vereadores de Foz do Iguaçu reflete uma visão para o futuro da cidade, que

projeta cerca de R$ 3 bilhões em investimentos públicos e privados nos próximos anos. “São

ações que atendem às necessidades da população em várias áreas, seja na saúde, educação

ou infraestrutura, com o objetivo de tornar Foz do Iguaçu uma cidade cada vez mais preparada

para o futuro”, conclui o presidente João Morales.

CMFI
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A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu expressa profundo pesar pelo falecimento da ex-

vereadora Rozily Sanção de Freitas, de 66 anos, ocorrido na manhã desta terça-feira, 29 de

outubro, de causas naturais, no Hospital Municipal de Foz do Iguaçu, onde estava internada

desde o mês passado. Rozily fez história na política como uma das primeiras mulheres a ocupar

uma cadeira no Poder Legislativo, onde atuou por quatro mandatos e teve uma trajetória

marcante na vida pública da nossa cidade. O velório ocorrerá nesta terça-feira a partir das 16h,

na Capela II do Cemitério São João Batista e o sepultamento está previsto para amanhã, dia 30.

Foto: Arquivo pessoal
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30 de outubro de 2024

Presidente da CE, Anice Gazzaoui, reuniu técnicos e gestores para encaminhamento do

relatório final

A Comissão Especial de Vereadores, instituída com a finalidade de realizar estudos para

revitalização da Vila Portes de Jardim Jupira realizou reunião no plenário da Câmara nesta

terça-feira, 29 de outubro. A presidente da CE, vereadora Anice Gazzaoui (PP), ouviu técnicos e

gestores para encaminhamento do relatório final. O grupo, formado também pelos vereadores

Edivaldo Alcântara (PSDB) e Alex Meyer (PP), estuda também os efeitos da separação entre as

duas áreas, que abriga um dos maiores centros comerciais da região. Um projeto de interligação

da Vila Portes e Jupira foi apresentado juntamente com o plano de conclusão da Avenida Beira-

Foz.

Na reunião também foram debatidas reivindicações de moradores e comerciantes das regiões.

“O próximo passo é fazer um compilado de todas as informações e encaminhar o relatório final

da comissão que será enviado às autoridades competentes. Temos todas as informações

necessárias e precisamos buscar que haja resolução para os problemas que foram

identificados”, destacou a vereadora Anice.

Participaram da discussão: integrantes da Receita Federal; Secretaria Municipal de Meio

Ambiente; Fozhabita; Itaipu e Itaipu Parquetec, que desenvolveram o projeto. A infraestrutura

local foi um dos problemas mais abordados durante a reunião, principalmente a ausência de

interligação adequada entre Jardim Jupira e Vila Portes. Outros fatores ponderados foram:

segurança, limpeza, coleta de lixo e arborização.

Maycon Vendrame, Gerente da Divisão de Planejamento de Obras da Itaipu, abordou o projeto

Beira Foz e revitalização do Jardim Jupira. “Um dos pontos que está sendo definido é a

interligação dos dois bairros, com passagem de pedestre e de veículos. Até dezembro temos a

expectativa de estarmos com os projetos técnicos desenvolvidos e completos”.

A comissão já realizou outras reuniões nesses moldes, em março deste ano, com a presença de

técnicos da prefeitura e empresários da região. À época, já havia sido apontada necessidade de

melhorias na estrutura das feiras livres, na sinalização urbana, segurança pública e implantação

de centros municipais de educação infantil (CMEIs).

Foto: Christian Rizzi- Câmara Foz
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30 de outubro de 2024

Evento trará convidados e apresentará iniciativas e projetos relacionados ao patrimônio

O 1.º Seminário de Valorização do Patrimônio Cultural Municipal do Cepac (Conselho Municipal

de Patrimônio Cultural) vai ser realizado durante a Feira Internacional do Livro, a FILFI. Os

encontros ocorrerão nos dias 6, 7 e 8 de novembro, das 19h às 22h, no auditório da Estação

Cultural Haroldo Alvarenga (antiga Câmara Municipal).

“O foco principal será a salvaguarda do patrimônio cultural de Foz do Iguaçu e escutar

experiências bem-sucedidas de promoção da memória municipal desenvolvidas por diferentes

atores e atrizes da nossa comunidade”, comentou o presidente do Cepac, Pedro Louvain.

Para os encontros está prevista a participação de convidadas, como a Dra. Claudia Parella,

arqueóloga do Museu Paranaense; o juiz de direito Dr. Rui Ferreira, coordenador do Grupo de

Memória da Justiça Federal/Paraná; o chefe do Parque Nacional do Iguaçu, José Ulisses dos

Santos; além de moradores locais como a jornalista Rita Araújo, responsável por reuniões entre

pioneiros na cidade, dentre outras participações.

No sábado pela manhã, o grupo promoverá uma visita técnica ao patrimônio cultural do PNI,

com ponto de encontro às 8h em frente à Fundação Cultural. As vagas para participar do

passeio são limitadas. O link será divulgado nas redes sociais da Feira do Livro.

Ganhos

Para Louvain, nos últimos quatro anos, houve muitos ganhos para o patrimônio da cidade.

“Tivemos os primeiros tombamentos da história do município. Foram oito somente este ano.

Outro ganho foi a desapropriação da casa de Laly Schinke [da casa de Harry Schinke está

tramitando], a revitalização do aparelho cultural Haroldo Alvarenga, o início das tratativas de

revitalização do grupo escolar Munhoz da Rocha e a montagem de uma exposição no porão do

prédio da Fundação Cultural, que foi um ganho inédito e será inaugurado em breve com essa

mostra.
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Evento trará convidados e apresentará iniciativas e projetos relacionados ao patrimônio

O 1.º Seminário de Valorização do Patrimônio Cultural Municipal do Cepac (Conselho Municipal

de Patrimônio Cultural) vai ser realizado durante a Feira Internacional do Livro, a FILFI. Os

encontros ocorrerão nos dias 6, 7 e 8 de novembro, das 19h às 22h, no auditório da Estação

Cultural Haroldo Alvarenga (antiga Câmara Municipal).

“O foco principal será a salvaguarda do patrimônio cultural de Foz do Iguaçu e escutar

experiências bem-sucedidas de promoção da memória municipal desenvolvidas por diferentes

atores e atrizes da nossa comunidade”, comentou o presidente do Cepac, Pedro Louvain.

Para os encontros está prevista a participação de convidadas, como a Dra. Claudia Parella,

arqueóloga do Museu Paranaense; o juiz de direito Dr. Rui Ferreira, coordenador do Grupo de

Memória da Justiça Federal/Paraná; o chefe do Parque Nacional do Iguaçu, José Ulisses dos

Santos; além de moradores locais como a jornalista Rita Araújo, responsável por reuniões entre

pioneiros na cidade, dentre outras participações.

No sábado pela manhã, o grupo promoverá uma visita técnica ao patrimônio cultural do PNI,

com ponto de encontro às 8h em frente à Fundação Cultural. As vagas para participar do

passeio são limitadas. O link será divulgado nas redes sociais da Feira do Livro.

Ganhos

Para Louvain, nos últimos quatro anos, houve muitos ganhos para o patrimônio da cidade.

“Tivemos os primeiros tombamentos da história do município. Foram oito somente este ano.

Outro ganho foi a desapropriação da casa de Laly Schinke [da casa de Harry Schinke está

tramitando], a revitalização do aparelho cultural Haroldo Alvarenga, o início das tratativas de

revitalização do grupo escolar Munhoz da Rocha e a montagem de uma exposição no porão do

prédio da Fundação Cultural, que foi um ganho inédito e será inaugurado em breve com essa

mostra.

Titulo: Patrimônio cultural será tema de seminário durante Feira do Livro Midia: Web
Veiculo: Acontece na Fronteira Pagina: Web Data: 30/10/2024
Cidade: Cm2: 0 Jornalista:

49



 
Titulo: 19ª Feira Internacional do Livro de Foz do Iguaçu será

realizada de 6 a 10 de novembro
Midia: Web

Veiculo: Clickfoz Pagina: Web Data: 30/10/2024
Cidade: Cm2: 0 Jornalista:

50



 

A 19ª edição da Feira Internacional do Livro de Foz do Iguaçu (FILFI) será realizada de 6 a 10

de novembro, na Praça Getúlio Vargas (antiga Câmara Municipal). Com uma programação

diversificada, o evento contará com a participação de escritores locais e convidados, além de

atividades paralelas como a Feirinha da JK e a inauguração da nova biblioteca municipal, que

abrirá com horário especial durante o final de semana da feira.

A realização da FILFI em um espaço público visa incentivar o uso comunitário do complexo da

Praça Getúlio Vargas, onde estão localizados o calçadão, a Estação Cultural Haroldo Alvarenga,

a Estação Cultural do Artesanato, a Fundação Cultural e a biblioteca pública. Segundo Juca

Rodrigues, diretor-presidente da Fundação Cultural, “a feira volta à praça pública com o objetivo

de atrair a comunidade e incentivar a ocupação dos espaços culturais da cidade”.

Feirinha da JK e diversidade cultural na programação

A Feirinha da JK também fará parte da FILFI, oferecendo ao público opções de gastronomia e

artesanato de quarta a sábado, das 18h às 22h, e no domingo, das 8h às 18h. Para Alexandre

Barbosa, coordenador da feirinha, “a integração dos feirantes com eventos culturais como a

FILFI reforça a conexão entre a cultura e a economia local, promovendo uma troca de

experiências enriquecedora e uma nova dinâmica de interação com a comunidade”.

Biblioteca municipal com horário estendido e programação especial

Durante a FILFI, a biblioteca municipal funcionará em horário estendido: de quarta a sexta-feira,

das 8h às 20h, e no final de semana, das 9h às 18h. Serão oferecidas atividades especiais

como contação de histórias, oficinas e jogos de RPG, proporcionando momentos de lazer e

aprendizado para todos. Detalhes da programação estarão disponíveis nas redes sociais oficiais

do evento.

A FILFI é organizada pela Prefeitura de Foz do Iguaçu, em parceria com a Fundação Cultural, a

Biblioteca Municipal e as secretarias municipais de Educação, Turismo e Projetos Estratégicos,

unindo forças para promover a cultura e a leitura na cidade.

The post 19ª Feira Internacional do Livro de Foz do Iguaçu será realizada de 6 a 10 de

novembro appeared first on Clickfoz.
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Ad Code

Página inicial Foz do Iguaçu Câmara de Foz dará posse aos vereadores mirins do projeto

Parlamento Jovem

Câmara de Foz dará posse aos vereadores mirins do projeto Parlamento Jovem

outubro 30, 2024

Solenidade acontecerá na sexta-feira, 1º de novembro, às 9h, no plenário da Casa de Leis

Nesta sexta-feira, 1º de novembro, às 9h, a Câmara de Foz do Iguaçu realizará uma sessão

solene para a posse de 15 vereadores mirins, estudantes do Colégio Estadual Cívico-Militar

Presidente Costa e Silva e que integram o projeto Parlamento Jovem 2024. A iniciativa,

coordenada pelo Tribunal Regional Eleitoral do Paraná (TRE-PR) por meio da Escola Judiciária

Eleitoral, é desenvolvida em parceria com o Poder Legislativo Municipal. O objetivo é aproximar

os jovens do processo eleitoral, promovendo uma maior compreensão da divisão dos poderes e

incentivando o debate sobre os problemas da comunidade.

A solenidade contará com a presença de autoridades, entre elas, o desembargador Sigurd

Roberto Bengtsson, presidente do TRE-PR e diretor-presidente da Escola Judiciária Eleitoral do

Paraná; o desembargador eleitoral Dr. Rodrigo José Sade; e Rubiane Kreuz, chefe da Seção de

Educação para a Cidadania Política. Professores responsáveis pelo projeto, como Lito Ribeiro

(Sociologia), Cícero Donizete de Lima (Filosofia e Cidadania), e Eloir Baran (História), também

estarão presentes para acompanhar os alunos.

Iniciado em 2017, o projeto Parlamento Jovem tem o propósito de formar politicamente os

jovens e proporcionar aos estudantes conhecimentos mais amplos sobre a Justiça Eleitoral e o

processo democrático, destacando a importância da participação política.
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Nesta sexta-feira, 1º de novembro, às 9h, a Câmara de Foz do Iguaçu realizará uma sessão

solene para a posse de 15 vereadores mirins, estudantes do Colégio Estadual Cívico-Militar

Presidente Costa e Silva e que integram o projeto Parlamento Jovem 2024. A iniciativa,

coordenada pelo Tribunal Regional Eleitoral do Paraná (TRE-PR) por meio da Escola Judiciária

Eleitoral, é desenvolvida em parceria com o Poder Legislativo Municipal. O objetivo é aproximar

os jovens do processo eleitoral, promovendo uma maior compreensão da divisão dos poderes e

incentivando o debate sobre os problemas da comunidade.

A solenidade contará com a presença de autoridades, entre elas, o desembargador Sigurd

Roberto Bengtsson, presidente do TRE-PR e diretor-presidente da Escola Judiciária Eleitoral do

Paraná; o desembargador eleitoral Dr. Rodrigo José Sade; e Rubiane Kreuz, chefe da Seção de

Educação para a Cidadania Política. Professores responsáveis pelo projeto, como Lito Ribeiro

(Sociologia), Cícero Donizete de Lima (Filosofia e Cidadania), e Eloir Baran (História), também

estarão presentes para acompanhar os alunos.

Iniciado em 2017, o projeto Parlamento Jovem tem o propósito de formar politicamente os

jovens e proporcionar aos estudantes conhecimentos mais amplos sobre a Justiça Eleitoral e o

processo democrático, destacando a importância da participação política.

CMFI /Foto: Câmara Foz
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Impugnados

A Justiça Eleitoral impugnou os registros das candidaturas da prefeita eleita de Antonina,

Rozane Osaki (PSD), e do prefeito reeleito de Morretes, Junior Brindarolli (PSD). Em ação de

pedido de impugnação, Rozane Osaki e Brindarolli são acusados de se beneficiar eleitoralmente

da implantação da tarifa zero no transporte urbano às vésperas nas duas cidades do litoral

paranaense. Cabe recurso ao TRE-PR.

Abstenção

A abstenção no segundo turno das eleições municipais ficou próxima ao registrado durante a

pandemia de covid. A Justiça Eleitoral registrou a ausência de 29,26% do eleitorado. O

percentual equivale a 9,9 milhões de eleitores que não compareceram às urnas. O número de

ausentes foi consolidado pelo TSE. Em 2020, durante a pandemia, a abstenção no segundo

turno foi de 29,53%. Nas eleições presidenciais de 2022, a abstenção no segundo turno foi de

20,57%.

PIB NP

O impacto da inovação no desenvolvimento do Norte Pioneiro pode ser mensurado de forma

concreta. Estudo de pesquisadores da Uenp mostra que desde a criação do Sistema Regional

de Inovação em 2016, a região experimentou um crescimento significativo. O PIB per capita das

cinco cidades que fazem parte da iniciativa aumentou, em média, 23,17%, entre 2011 e 2022,

em comparação com os demais municípios da mesorregião (são 46 ao todo).

Médicos

O Conselho Federal de Medicina aponta que o Brasil dispõe hoje de 575.930 médicos. Já no

Paraná, são 37.144 médicos – 96% maior do que 13 anos atrás (2011). Com isso, o Estado

dispõe de 3,20 médicos para cada grupo de mil habitantes – 15.902 atuando em Curitiba e

21.242 no interior. São 19.740 profissionais homens e 17.404 mulheres. Com os dados, o CFM

argumenta contra a autorização de mais cursos de medicina pelo MEC.

Orçamento e eleição

Os deputados Luiz Cláudio Romanelli (PSD), Evandro Araújo (PSD), Alexandre Teixeira (PSD) e

Hussein Bakri (PSD) conversaram nesta terça-feira, 29, sobre a votação do orçamento de 2025

estimado em R$ 78,7 bilhões. Romanelli é presidente da Comissão do Orçamento; Evandro

Araújo, relator da proposta orçamentária; Bakri, líder do Governo; e Alexandre Curi, presidente

eleito do legislativo. “Um encontro produtivo em que também pudemos conversar sobre as

eleições municipais e o excelente desempenho do PSD”, disse Romanelli.

FBE

A Federação Brasil e Esperança (PT, PCdoB e PV) se reuniu com as vereadoras eleita e

reeleita Valentina (PT) e Yasmin Hachem (PV), avaliou o resultado das eleições e definiu

algumas pautas de atuação parlamentar a partir de janeiro de 2025. Na avaliação, a FBE ficou

próxima de eleger mais duas cadeiras no legislativo com a expressiva votação de Luiz Henrique

(PT), Professora Luciana Moreira (PT), Ian Vargas (PT) e Mazé Saad (PCdoB). Das seis
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maiores votações, podem sair os candidatos à Câmara dos Deputados e Assembleia Legislativa

em 2026.

Para deputado

O vice-prefeito eleito Ricardo Nascimento (PSD) já adiantou que não pretende ocupar qualquer

cargo no governo Silva e Luna (PL), prefere voltar a comandar o programa Primeiro Impacto na

Rede Massa e, provavelmente, disputar a Assembleia Legislativa em 2026.

Fazendo contas

O deputado Matheus Vermelho (PP) faz as contas. Trabalhou na eleição de prefeitos de 11

cidades, além de mais de 20 vereadores, o que vai permitir ampliar os 29.484 votos de 2022.

Vermelho fez 10.884 votos em Foz do Iguaçu. Quer repetir essa votação e ampliar os 18.600

votos conquistados fora de Foz.

Coppola

O Governo do Paraná concede hoje a Ordem do Pinheiro ao cineasta Francis Ford Coppola. Ele

está divulgando no Brasil seu novo filme “Megalópolis” e já disse que Curitiba serviu de

inspiração para a criação do cenário da obra. Coppola passou pela cidade há alguns anos em

uma visita que durou três semanas e teve um encontro marcante com o arquiteto Jaime Lerner

que ajudou a formatar o protagonista do filme.

Fábrica

Representantes do Ministério da Saúde, Fiocruz e Secretaria Estadual da Saúde destacaram

em Curitiba os dez anos da implantação do Método Wolbachia e a construção da fábrica de

mosquito que vai atender mais de 70 milhões de brasileiros nos próximos anos. São 11 cidades

que adotam o método com as fábricas instaladas em Londrina e Foz do Iguaçu.

Suspensão

O Tribunal de Justiça suspendeu a licitação de R$ 943 milhões para a instalação de centrais de

atendimento de serviços oferecidos pelo poder público estadual. A decisão é do desembargador

Rogério Etzel. A ação contra a licitação foi movida por uma empresa que afirma haver cláusulas

que restringem a concorrência. Ou seja: o Estado teria desenhado a licitação de um modo

desnecessariamente exigente, o que permitiria a vitória apenas de um pequeno grupo de

empresas. O governo do Estado informou que não há irregularidades e que o edital foi revisado

pela Fipe. Um recurso já teria sido apresentado ao TJ. As informações são do UOL.

Ao Senado

A RIC Notícias registra que, segundo o prefeito eleito de Londrina, Tiago Amaral (PSD), o

governador Ratinho Júnior (PSD) e o ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) pretendem lançar a

candidatura do deputado Filipe Barros (PL) ao Senado em 2026. “Não tenho medo de dizer que

fiz um esforço para a aliança com o ex-presidente Jair Bolsonaro. Lá em 2022 entendemos a

importância de unir a maior figura do estado, o governador Ratinho Junior, com o líder do

conservadorismo, o Bolsonaro. O primeiro passo era minha eleição de prefeito e o próximo é

eleger o Filipe Barros (PL) para senador”, disse.

Tâmo fora

Após de 70 ações – 22 em Cascavel, 18 em Curitiba e três em Toledo -, a Voepass encerrou as

operações no Paraná. Esta é mais uma medida tomada como resultado do acidente com o voo
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que partiu de Cascavel e caiu em Vinhedo (SP), no dia 9 de agosto, matando todos os 62

ocupantes. O enxugamento da malha aérea da empresa iniciou ainda em agosto, com a

desativação da linha Cascavel-Guarulhos, à época anunciada como apenas temporária, e o

último voo desativado foi o que ia de Maringá a São Paulo.

Visitação

O Paraná registrou aumento de 24% de turistas estrangeiros entre janeiro e setembro de 2024.

Foram 675.108 visitantes. No mesmo período do ano passado, foram 544.843. O estado é o

quarto principal portão de entrada das chegadas internacionais no Brasil. Os dados são do

Ministério do Turismo e da Polícia Federal. Do total, 34,2% dos turistas estrangeiros vieram do

Paraguai. Na sequência estão a Argentina (31,2%), Uruguai (5,4%), Chile (3,9%) e EUA (3,8%).

Aqui, não

Quem aguarda ser abrigado na Itaipu Binacional após as eleições municipais de 2024, pode tirar

o cavalo da chuva. A relação da binacional com os dirigentes da Federação Brasil Esperança

(PT, PCdoB e PV) não é das melhores. E não se trata só de Foz do Iguaçu.

Mudança

A prefeita de Ponta Grossa, Elizabeth Schmidt (UB) comunicou à Casa Civil a mudança dos

representantes da cidade na Assembleia Legislativa. Márcia Huçulak (PSD), Flávia Francischini

(UB) e Fábio Oliveira (Podemos) vão substituir Marcelo Rangel (PSD) e Hussein Bakri (PSD).

“Eu vou fazer uma visita ao governador para levar as minhas reivindicações. Ele que me

aguarde lá, que eu vou. Se ele está com vergonha de ligar para mim, eu não tenho vergonha de

ir lá e pedir apoio. Nós elegemos o senhor [Ratinho] e vamos estar juntos, sempre”, disse ao

Blog Politicamente.

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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Dia das belas bruxas

A bruxa não precisa ser feia, cheia de verrugas, unhas de Zé do Caixão, de cabelos brancos e

com teias de aranha nos sovacos. Não requer a vassoura de cabo longo, para se sentar e, nem

o chapéu com a ponta torta. Francamente, há muitas mulheres bonitas, de salto alto, com gatos

pretos se ensebando nas canelas; elas nos arrepiam muito mais. Um feliz Dia das Bruxas!

Itaipu e as superações

O Turismo que é oferecido em Itaipu e, a cada dia mais praticado, é merecedor de muitíssimos

prêmios, além do Brastoa, da “Sustentabilidade”. Diga-se, a Binacional já ensaiava a intenção

quando ainda nem existia, não imaginavam, e nem sabiam pronunciar direito essa palavra. A

primeira vez que o mundo deu de cara com o terno “Sustentabilidade” foi na Conferência de

Estocolmo, em 1972 e, Itaipu estava lá, com um projeto super bem elaborado. A imprensa

brasileira, mesmo vigiada e censurada, criticou pesado, como fosse conto da carochinha, com o

efeito de desviar a devastação que o gigantismo da obra causaria. Qual o que?

Sem devastação

Vamos combinar: quando os técnicos começaram a trabalhar na área da Pedra de Canta, quase

não havia a natureza em seu esplendor de Mata Atlântica, sobretudo do lado brasileiro,

devastado pelos ciclos da erva-mate e da madeira. Havia sim desolação, terra arrasada, com a

pecuária e agricultura cobrindo o que pudesse. No meio dessa quase “desertificação”, era

possível avistar resquícios de matas, com espécies secundárias, onde os bichos iam se refugiar

do barulho de motosserras e da poeira vermelha que se erguia até as nuvens, dependendo à

época do ano. E nessa Marte simbólica, é que começaram a obra, erguendo a muralha de

concreto, alagando pouco se considerados os outros empreendimentos, e, logo, produzindo

muita energia. As “estranhas catedrais”, enfim, foram muito úteis e causaram uma

transformação, devolvendo ao meio ambiente a mata praticamente extinta. Muita gente lavou a

boca, porque Itaipu devolveu muito mais do que tirou.

Para todo mundo ver

O conceito dos Refúgios Biológicos e a perpetuação das espécies era sim, um compromisso e a

Binacional fez a lição de casa e, abre as portas para as pessoas meditarem o paradoxal

encontro de civilizações, ou seja, o homem de todas as partes do país, aos olhos de todos os

continentes, se intrometendo com a Natureza, mudando o curso do oitavo maior rio do Planeta,

se instalando em uma cidade pequena, com a epopeia calculada de 50 anos, até provar que

faria algo bom, finalmente. E não vai mostrar uma façanha assim? Todos os aplausos para a

Itaipu e como mostra essas lições por meio do Turismo.

PSD de olho na Presidência

Quem está querendo mesmo a presidência da Câmara parece ser o vereador reeleito Adnan El

Sayed. Isso, este colunista, aliás, já abordou por esses dias. A presidência está na lista de

intenções do PSD. Adnan é considerado leal ao partido e por umas e outras foi o único

parlamentar municipal a não abandonar a sigla. Ele aposta nessa fidelidade como lastro para
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conseguir apoio do partido. Isso claro, se baseia na relação umbilical com o deputado estadual e

brimo Hussein Bakri. Só falta é convencer o governador, com quem diz manter uma

proximidade. Ao que parece o Ratinho não pensa igual.

Relação com General?

Esta nota é de responsabilidade total deste articulista: há uma contradição e, alguém já o alertou

o Adnan, até porque a nossa sociedade não é pautada pelas micagens de Mizaru, Kikazaru e

Iwazaru. Mesmo bancando boa relação com General, Adnan não incluiu o candidato a prefeito

em seus materiais de campanha. Se quer ser o presidente do Legislativo nativo, precisará

conversar bem conversadinho. Alguém vai perguntar: “quem são esses caras, esses

japoneses?”. Oras, é para isso que o Google existe.

Outros nomes

Há outros eleitos fazendo força aparentemente visceral para chegar até a presidência da

Câmara. Isso é um perigo, vai que escapa? Mas falando sério, um nome que está ganhando

força é o vereador eleito De Brito. Ele realiza um trabalho bastante eficiente em concentrar o

bloco de direita.

Na oposição…

A bancada feminina faz das suas, com a reeleita Yasmin usando de força gravitacional para

atrair a Anice. Não vamos esquecer que são meio “brimas” e do lado oposto da colônia libanesa,

onde está o Adnan. Nesse processo de atração, querem laçar a Valentina. Parece não ser uma

missão das mais fáceis. Ainda há muito jogo pela frente até a eleição da mesa.

Cada qual em seu quadrado

No segundo escalão, onde habitam diretores e outros CCs, muita gente já começou a puxar

saco para tentar ficar no novo governo. Uma informação é que dois diretores da atual gestão

comparecem ao trabalho vestindo as cores da Bandeira Nacional, e num dos casos, a camisa

da seleção brasileira. Será que essa tentativa de sinalizar proximidade com a direita vai colar?

Não cola

Esse exagero está mais para fantasia que outra coisa, beira ao desrespeito se enrolar na

bandeira, sabendo que o conteúdo cheira a dejeto sanitário, que barbaridade! O General Silva e

Luna está bem distante da figura do Odorico Paraguaçu e por isso, o que menos preciso é de

Nezinhos do Jegue. Oras vão é limpar as gavetas e começar a pensar em arranjar um trabalho

de verdade, porque ao que parece, a mamata vai acabar!
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A Comissão Parlamentar de Inquérito do transporte coletivo, composta pelos vereadores Kalito

Stoeckl (PDT), Alex Meyer (PP) e Edivaldo Alcântara (PSDB), teria oitiva nesta quinta-feira, 31

de outubro, com Cezar Alamini, um dos empresários do antigo Consórcio Sorriso que operava

no sistema até o rompimento do contrato, decretado pela prefeitura, em dezembro de 2021.

No entanto, o depoente não compareceu, tampouco enviou justificativa.

Diante desse cenário, a CPI definiu por oficiar novamente o depoente e outro membro do

consórcio.

“Vamos convocar o Cézar Alamini e o outro membro do Consórcio, o Camilo, que pode enviar

representante, caso necessário. Até agora só escutamos a parte do governo, sindicato e é

importante escutarmos a parte dos empresários que operavam o sistema”, ponderou o

presidente da CPI, vereador Kalito Stoeckl (PDT).
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A Câmara de Foz do Iguaçu realiza sessão solene nesta sexta-feira, 1.º, às 9h, em que dá

posse a 15 vereadores mirins, que passam a integrar o projeto Parlamento Jovem 2024. Entre

as autoridades presentes está o desembargador Sigurd Roberto Bengtsson, presidente do

Tribunal Regional Eleitoral do Paraná (TRE-PR).

Clique aqui e receba notícias no seu WhatsApp!

LEIA TAMBÉM: Moradores de Três Lagoas pedem mais segurança no trânsito

O projeto de cidadania visa a aproximar jovens da política e estimular o debate de problemas da

comunidade. Serão empossados como vereadores mirins estudantes do Colégio Estadual

Cívico-Militar Presidente Costa e Silva, que fica no Jardim América. A iniciativa é mantida em

Foz do Iguaçu desde 2017.

O Parlamento Jovem é coordenado pelo TRE-PR, por meio da Escola Judiciária Eleitoral, sendo

desenvolvido em parceria com o Poder Legislativo municipal. Também comparecerão à posse,

na Câmara iguaçuense, o diretor-presidente da Escola Judiciária Eleitoral do Paraná,

desembargador Rodrigo José Sade, e a chefe da Seção de Educação para a Cidadania Política,

Rubiane Kreuz.

Professores responsáveis pelo projeto, como Lito Ribeiro (Sociologia), Cícero Donizete de Lima

(Filosofia e Cidadania) e Eloir Baran (História), também estarão presentes para acompanhar os

alunos.

O projeto, conforme a Câmara, visa a “formar politicamente os jovens e proporcionar aos

estudantes conhecimentos mais amplos sobre a Justiça Eleitoral”. E ainda compreender mais

sobre o processo democrático, destacando a importância da participação política do cidadão.

Vc lê o H2 diariamente? Assine o portal e ajude a fortalecer o jornalismo!
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A Comissão Parlamentar de Inquérito (CPI) do transporte coletivo, formada pelos vereadores

Kalito Stoeckl (PDT), Alex Meyer (PP) e Edivaldo Alcântara (PSDB), programou uma oitiva para

esta quinta-feira, 31 de outubro, com Cezar Alamini, um dos empresários do antigo Consórcio

Sorriso. No entanto, o depoente não compareceu e não enviou justificativa para sua ausência.

Convocação de Outros Empresários

Diante da falta de comparecimento de Alamini, a CPI decidiu oficiar novamente o empresário e

também convocar outro membro do consórcio, Camilo, que poderá enviar um representante, se

necessário. O presidente da CPI, vereador Kalito Stoeckl, ressaltou a importância de ouvir a

perspectiva dos empresários: “Até agora só escutamos a parte do governo e do sindicato, e é

fundamental escutarmos os empresários que operavam o sistema”.

Com essa decisão, a CPI visa garantir uma investigação mais completa sobre as operações do

transporte coletivo na cidade, especialmente após o rompimento do contrato com o consórcio,

decretado pela prefeitura em dezembro de 2021.
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Pesquisa inédita mostra que, nas cidades que possuem Observatório Social, a renovação de

prefeitos e vereadores foi maior. O levantamento do Sistema OSB reuniu 49 municípios

brasileiros, que somam 3,5 milhões de eleitores.

O diagnóstico (acesse em osbrasil.org.br) revela que 73% dessas cidades terão novos prefeitos

a partir de 1.º de janeiro, e 49% dos postulantes não conseguiram a reeleição para o Legislativo

municipal. Os dados são referentes ao primeiro turno das Eleições 2024.

A demanda crescente do eleitor por transparência dos atos dos agentes políticos e por eficiência

na gestão pública ajuda a explicar esses números. Neste ano, por exemplo, os controladores

sociais instituíram aos candidatos termo-compromisso por integridade e atuação eficaz.

Em Foz do Iguaçu, não houve candidatura à reeleição para o cargo de gestor do município. Já

na Câmara de Vereadores, a taxa de renovação foi alta: dos 15 atuais legisladores, 11 não

obtiveram a reeleição e somente quatro permanecerão na próxima legislatura.

“Não há dúvida de que o cidadão, de modo geral, está cada vez mais atento à integridade e

eficiência de seus representantes”, avalia o presidente do Observatório Social de Foz do Iguaçu,

Jaime Nascimento. “O eleitor preza por ética na política, quer suas demandas resolvidas e

espera ser ouvido”, completa.

Na opinião do voluntário em controle social, com as novas tecnologias, as pessoas também

estão mais informadas sobre as pautas, posicionamentos e decisões políticas. “Há um conjunto

de ferramentas usadas pelo eleitor no momento de fazer a sua avaliação”, frisa Jaime.

Câmara na palma da mão

O presidente do Observatório Social em Foz do Iguaçu cita que a entidade mantém uma

ferramenta para o cidadão acessar todas as informações relacionadas às atividades legislativas

da Câmara de Vereadores. A plataforma foi desenvolvida em 2022, em parceria com a NK

Consultoria Financeira.

Esse sistema on-line reúne projetos, indicações, requerimentos, moções e a assiduidade de

cada vereador, que podem ser acessados gratuitamente pelo celular, tablet ou computador. São

possíveis pesquisas de atividades mês a mês e no ano, com um resumo com informação da

proposta pautada.

“Nós concentramos as informações em uma plataforma única e de fácil manuseio,

completamente interativa”, explica Jaime Nascimento. “Mas cabe ao cidadão analisar os dados

sobre a atividade dos vereadores, fazendo o seu próprio juízo se elas respondem às

expectativas”, conclui.

A plataforma de acompanhamento da Câmara de Vereadores está disponível em:

fozdoiguacu.osbrasil.org.br. (https://fozdoiguacu.osbrasil.org.br/idail-2020/)

(AI Observatório Social)
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Impugnados

A Justiça Eleitoral impugnou os registros das candidaturas da prefeita eleita de Antonina,

Rozane Osaki (PSD), e do prefeito reeleito de Morretes, Junior Brindarolli (PSD). Em ação de

pedido de impugnação, Rozane Osaki e Brindarolli são acusados de se beneficiar eleitoralmente

da implantação da tarifa zero no transporte urbano às vésperas nas duas cidades do litoral

paranaense. Cabe recurso ao TRE-PR.

Abstenção

A abstenção no segundo turno das eleições municipais ficou próxima ao registrado durante a

pandemia de covid. A Justiça Eleitoral registrou a ausência de 29,26% do eleitorado. O

percentual equivale a 9,9 milhões de eleitores que não compareceram às urnas. O número de

ausentes foi consolidado pelo TSE. Em 2020, durante a pandemia, a abstenção no segundo

turno foi de 29,53%. Nas eleições presidenciais de 2022, a abstenção no segundo turno foi de

20,57%.

PIB NP

O impacto da inovação no desenvolvimento do Norte Pioneiro pode ser mensurado de forma

concreta. Estudo de pesquisadores da Uenp mostra que desde a criação do Sistema Regional

de Inovação em 2016, a região experimentou um crescimento significativo. O PIB per capita das

cinco cidades que fazem parte da iniciativa aumentou, em média, 23,17%, entre 2011 e 2022,

em comparação com os demais municípios da mesorregião (são 46 ao todo).

Médicos

O Conselho Federal de Medicina aponta que o Brasil dispõe hoje de 575.930 médicos. Já no

Paraná, são 37.144 médicos – 96% maior do que 13 anos atrás (2011). Com isso, o Estado

dispõe de 3,20 médicos para cada grupo de mil habitantes – 15.902 atuando em Curitiba e

21.242 no interior. São 19.740 profissionais homens e 17.404 mulheres. Com os dados, o CFM

argumenta contra a autorização de mais cursos de medicina pelo MEC.

Orçamento e eleição

Os deputados Luiz Cláudio Romanelli (PSD), Evandro Araújo (PSD), Alexandre Teixeira (PSD) e

Hussein Bakri (PSD) conversaram nesta terça-feira, 29, sobre a votação do orçamento de 2025

estimado em R$ 78,7 bilhões. Romanelli é presidente da Comissão do Orçamento; Evandro

Araújo, relator da proposta orçamentária; Bakri, líder do Governo; e Alexandre Curi, presidente

eleito do legislativo. “Um encontro produtivo em que também pudemos conversar sobre as

eleições municipais e o excelente desempenho do PSD”, disse Romanelli.

FBE

A Federação Brasil e Esperança (PT, PCdoB e PV) se reuniu com as vereadoras eleita e

reeleita Valentina (PT) e Yasmin Hachem (PV), avaliou o resultado das eleições e definiu

algumas pautas de atuação parlamentar a partir de janeiro de 2025. Na avaliação, a FBE ficou

próxima de eleger mais duas cadeiras no legislativo com a expressiva votação de Luiz Henrique
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(PT), Professora Luciana Moreira (PT), Ian Vargas (PT) e Mazé Saad (PCdoB). Das seis

maiores votações, podem sair os candidatos à Câmara dos Deputados e Assembleia Legislativa

em 2026.

Para deputado

O vice-prefeito eleito Ricardo Nascimento (PSD) já adiantou que não pretende ocupar qualquer

cargo no governo Silva e Luna (PL), prefere voltar a comandar o programa Primeiro Impacto na

Rede Massa e, provavelmente, disputar a Assembleia Legislativa em 2026.

Fazendo contas

O deputado Matheus Vermelho (PP) faz as contas. Trabalhou na eleição de prefeitos de 11

cidades, além de mais de 20 vereadores, o que vai permitir ampliar os 29.484 votos de 2022.

Vermelho fez 10.884 votos em Foz do Iguaçu. Quer repetir essa votação e ampliar os 18.600

votos conquistados fora de Foz.

Coppola

O Governo do Paraná concede hoje a Ordem do Pinheiro ao cineasta Francis Ford Coppola. Ele

está divulgando no Brasil seu novo filme “Megalópolis” e já disse que Curitiba serviu de

inspiração para a criação do cenário da obra. Coppola passou pela cidade há alguns anos em

uma visita que durou três semanas e teve um encontro marcante com o arquiteto Jaime Lerner

que ajudou a formatar o protagonista do filme.

Fábrica

Representantes do Ministério da Saúde, Fiocruz e Secretaria Estadual da Saúde destacaram

em Curitiba os dez anos da implantação do Método Wolbachia e a construção da fábrica de

mosquito que vai atender mais de 70 milhões de brasileiros nos próximos anos. São 11 cidades

que adotam o método com as fábricas instaladas em Londrina e Foz do Iguaçu.

Suspensão

O Tribunal de Justiça suspendeu a licitação de R$ 943 milhões para a instalação de centrais de

atendimento de serviços oferecidos pelo poder público estadual. A decisão é do desembargador

Rogério Etzel. A ação contra a licitação foi movida por uma empresa que afirma haver cláusulas

que restringem a concorrência. Ou seja: o Estado teria desenhado a licitação de um modo

desnecessariamente exigente, o que permitiria a vitória apenas de um pequeno grupo de

empresas. O governo do Estado informou que não há irregularidades e que o edital foi revisado

pela Fipe. Um recurso já teria sido apresentado ao TJ. As informações são do UOL.

Ao Senado

A RIC Notícias registra que, segundo o prefeito eleito de Londrina, Tiago Amaral (PSD), o

governador Ratinho Júnior (PSD) e o ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) pretendem lançar a

candidatura do deputado Filipe Barros (PL) ao Senado em 2026. “Não tenho medo de dizer que

fiz um esforço para a aliança com o ex-presidente Jair Bolsonaro. Lá em 2022 entendemos a

importância de unir a maior figura do estado, o governador Ratinho Junior, com o líder do

conservadorismo, o Bolsonaro. O primeiro passo era minha eleição de prefeito e o próximo é

eleger o Filipe Barros (PL) para senador”, disse.

Tâmo fora

Após de 70 ações – 22 em Cascavel, 18 em Curitiba e três em Toledo -, a Voepass encerrou as
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operações no Paraná. Esta é mais uma medida tomada como resultado do acidente com o voo

que partiu de Cascavel e caiu em Vinhedo (SP), no dia 9 de agosto, matando todos os 62

ocupantes. O enxugamento da malha aérea da empresa iniciou ainda em agosto, com a

desativação da linha Cascavel-Guarulhos, à época anunciada como apenas temporária, e o

último voo desativado foi o que ia de Maringá a São Paulo.

Visitação

O Paraná registrou aumento de 24% de turistas estrangeiros entre janeiro e setembro de 2024.

Foram 675.108 visitantes. No mesmo período do ano passado, foram 544.843. O estado é o

quarto principal portão de entrada das chegadas internacionais no Brasil. Os dados são do

Ministério do Turismo e da Polícia Federal. Do total, 34,2% dos turistas estrangeiros vieram do

Paraguai. Na sequência estão a Argentina (31,2%), Uruguai (5,4%), Chile (3,9%) e EUA (3,8%).

Aqui, não

Quem aguarda ser abrigado na Itaipu Binacional após as eleições municipais de 2024, pode tirar

o cavalo da chuva. A relação da binacional com os dirigentes da Federação Brasil Esperança

(PT, PCdoB e PV) não é das melhores. E não se trata só de Foz do Iguaçu.

Mudança

A prefeita de Ponta Grossa, Elizabeth Schmidt (UB) comunicou à Casa Civil a mudança dos

representantes da cidade na Assembleia Legislativa. Márcia Huçulak (PSD), Flávia Francischini

(UB) e Fábio Oliveira (Podemos) vão substituir Marcelo Rangel (PSD) e Hussein Bakri (PSD).

“Eu vou fazer uma visita ao governador para levar as minhas reivindicações. Ele que me

aguarde lá, que eu vou. Se ele está com vergonha de ligar para mim, eu não tenho vergonha de

ir lá e pedir apoio. Nós elegemos o senhor [Ratinho] e vamos estar juntos, sempre”, disse ao

Blog Politicamente.

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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Energia barata

Enio Verri (Itaipu Binacional) disse a Veja que a tarifa de energia da usina não terá aumento

neste ano, em 2025 e 2026 e que em 2027, conforme o acordo com o Paraguai, terá uma

redução de 40%. Verri disse que a produção da usina tem menor impacto com a seca em

função do seu reservatório. “O convênio é um marco na história da inovação tecnológica no

setor energético. Temos seis projetos que implicam no grande aumento dos parques

tecnológicos. Falamos em petróleo sintético para os aviões, qualidade na produção de

hidrogênio verde e outras soluções que serão divulgadas”, disse ainda sobre o convênio

assinado com a Petrobras.

Direita popular

O governador Ratinho Júnior (PSD) atribuiu o resultado das urnas ao que chama de “método

Paraná” da “direita popular” de bandeiras como liberdade econômica e preocupação social. “O

bom desempenho não só no primeiro turno, mas agora consolidando o segundo turno, foi essa

metodologia que implantamos no estado, que a gente chama internamente de ‘método Paraná’,

disse Ratinho Junior a Veja.

Popular II

“É poder ter o equilíbrio dessa direita, desse movimento que criamos no Paraná, que é a direita

popular, em que temos de forma muito clara a questão da liberdade econômica, da defesa da

propriedade privada, dos valores mais conservadores. Mas, acima de tudo, também com o olhar

social, que é muito importante, e que nós conseguimos fazer com que houvesse esse

equilíbrio”, completou Ratinho Júnior.

Recados

O “direita popular” e “método/movimento Paraná” são recados do governador ao ex-presidente

Jair Bolsonaro (PL) e ao governador paulista Tarcísio de |Freitas (Republicanos) em uma

sintonia mais do que direta com o presidente nacional do PSD, Gilberto Kassab.

Leminski e Ziraldo

O poeta Leminski e o desenhista Ziraldo serão homenageados na 19ª edição da Feira

Internacional do Livro de Foz do Iguaçu entre 6 a 10 de novembro na Praça das Artes (Getúlio

Vargas). “A Fundação Cultural assumiu mais dois espaços culturais na Praça Getúlio Vargas, a

Praça das Artes. Estamos entregando a Estação Cultural de Artes Visuais Haroldo Alvarenga, e

outro espaço, antigo CAT, que também está na praça, e vai abrigar a Estação Cultural do

Artesanato”, disse o presidente da Fundação Cultural, Juca Rodrigues.

Na expectativa

O prefeito de Curitiba, Rafael Greca (PSD) já tem destino certo após terminar o terceiro

mandato. O Plural adianta que o governador Ratinho Junior (PSD) quer tê-lo na Secretaria das

Cidades. O cargo poderá ser o caminho para a disputa do Governo do Estado em 2026. A pasta

vai apoiar a execução de obras de prefeitos eleitos e reeleitos. No PSD, outro nome para
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sucessão de Ratinho Junior é do deputado Alexandre Curi, presidente eleito do legislativo.

Assim não, né

A presidente do PT, deputada Gleisi Hoffmann, disse que o ministro Alexandre Padilha

(Relações Institucionais) ofende o partido “fazendo graça” e que ele deveria focar na articulação

política com o Congresso. A crítica veio após o ministro comparar o resultado do PT nas urnas à

zona de rebaixamento de um campeonato de futebol ao afirmar que a sigla “não saiu do Z4”

“Ofender o partido, fazendo graça, e diminuir nosso esforço nacional não contribui para alterar

essa correlação de forças”, escreveu Gleisi nas redes sociais.

Lonely Planet

Curitiba foi listada pela Lonely Planet como um dos 30 melhores destinos turísticos do mundo

para 2025. A capital paranaense é a única cidade brasileira a figurar na lista com destaque nas

soluções urbanas, qualidade de vida e sustentabilidade. A inclusão reconhece o esforço da

cidade em se consolidar como um polo turístico internacional. Nos últimos anos, Curitiba

investiu em iniciativas voltadas à gestão turística, com foco em inovação e inteligência, além da

promoção em mercados globais.

Na Comunicação

O ex-diretor da Secretaria de Turismo e do Centro de Convenções, Washington Sena, o ex-

deputado Luciano Alves (PSD) e o jornalista João Zisman são lembrados para a Comunicação

Social e o Cerimonial do governo Silva e Luna (PL).

Eleição no CMPC

O Conselho Municipal de Patrimônio Cultural terá eleição em 22 de novembro. A comissão

eleitoral é composta por José Luiz Pereira, Luiz Felipe Cavalcanti de Albuquerque, Mariana

Cortez, Rafael Augusto Pradines e Roberto Vieira Virgínio. As inscrições das chapas vão até 4

de novembro.

Eleição no CMDM

Termina na quinta-feira, 31, as inscrições de entidades interessadas em integrar o Conselho

Municipal dos Direitos da Mulher de Foz do Iguaçu e que poderão concorrer a eleição do CMDM

na assembleia marcada para 19 de novembro e válida para o biênio 2024/2026.

Prorrogação

A prefeitura propôs alterações na lei que prevê a extinção da Fundação Municipal de Saúde e a

criação da Autarquia Municipal, mudança que viabiliza a federalização do Hospital Municipal

Padre Germano Lauck. Projeto enviado à Câmara Municipal prorroga o prazo de extinção por

até 180 dias, estabelece um liquidante e cria a Comissão Especial de Transição. A coluna

apurou que o futuro governo municipal vai avaliar ainda a proposta de federalização do hospital.

Anulação

O ministro Gilmar Mendes (STF) anulou todas as condenações da Lava Jato contra o ex-

ministro José Dirceu (PT). Com a decisão, na prática, Dirceu retoma seus direitos políticos e

deixa de ser considerado “ficha-suja”. Na decisão, Gilmar critica a “confraria formada pelo ex-

Juiz Sérgio Moro e os Procuradores de Curitiba”. Ele diz que a operação “encarava a

condenação de Dirceu como objetivo a ser alcançado para alicerçar as denúncias que, em

seguida, seriam oferecidas contra Luiz Inácio Lula da Silva”. Dirceu deve ser candidato a
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deputado federal por São Paulo.

Mercado de energia

O grupo Massa vai entrar no mercado de energia. A holding pretende investir R$ 500 milhões na

construção de 100 usinas solares no Paraná em parceria com a startup Nextron. A intenção é

inaugurar todas as usinas nos próximos 12 meses. Para isso, está estruturando um fundo de

investimento. “Temos interesse em explorar o mercado de outros estados, além do Paraná”, diz

Gabriel Massa, presidente da holding, na Veja.

PSDB cresceu

O deputado Beto Richa, presidente do PSDB do Paraná, aponta que o partido elegeu nove

prefeitos, 15 vice-prefeitos e 130 vereadores em 75 cidades do Paraná nas eleições de outubro.

O Cidadania, da federação com o PSDB, elegeu mais dois prefeitos, dois vices e 48 vereadores

em 30 cidades. “Boa sorte a todos os eleitos e uma boa gestão em favor do povo paranaense. O

PSDB cresceu e a esquerda encolheu. Este é o rumo certo”.

Novo Fórum

Na sexta-feira, 1º de novembro, o presidente do Tribunal de Justiça do Paraná, Luiz Fernando

Tomasi Keppen, e o secretário Santin Roveda (Justiça e Cidadania) participam do lançamento

da pedra fundamental da construção do novo Fórum de União da Vitória. “A construção do novo

fórum trará modernidade e eficiência na prestação da justiça aos moradores da cidade e região”,

disse Santin Roveda.

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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Nota de Pesar

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu manifesta seu profundo pesar pelo falecimento de

Débora Regina Engel Jahnke, aos 54 anos, ocorrido nesta terça-feira, 29 de outubro. Membro

de uma família pioneira, Débora era esposa de Marcos Antônio Jahnke, atual secretário de

Segurança Pública do município e ex-vereador, que serviu entre fevereiro de 2017 e novembro

de 2018, quando assumiu a Secretaria Municipal de Governo.

Neste momento de imensa dor, o Poder Legislativo de Foz do Iguaçu presta suas condolências

e solidariza-se com o esposo, filhos, familiares e amigos, desejando força e conforto a todos.

Assessoria Câmara Municipal
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Comissão Especial da Câmara discute revitalização da Vila Portes e Jardim Jupira

A HORA DA VERDADE outubro 30, 2024

A Comissão Especial de Vereadores, instituída com a finalidade de realizar estudos para

revitalização da Vila Portes de Jardim Jupira realizou reunião no plenário da Câmara nesta

terça-feira, 29 de outubro. A presidente da CE, vereadora Anice Gazzaoui (PP), ouviu técnicos e

gestores para encaminhamento do relatório final. O grupo, formado também pelos vereadores

Edivaldo Alcântara (PSDB) e Alex Meyer (PP), estuda também os efeitos da separação entre as

duas áreas, que abriga um dos maiores centros comerciais da região. Um projeto de interligação

da Vila Portes e Jupira foi apresentado juntamente com o plano de conclusão da Avenida Beira-

Foz.

Na reunião também foram debatidas reivindicações de moradores e comerciantes das regiões.

“O próximo passo é fazer um compilado de todas as informações e encaminhar o relatório final

da comissão que será enviado às autoridades competentes. Temos todas as informações

necessárias e precisamos buscar que haja resolução para os problemas que foram

identificados”, destacou a vereadora Anice.

Participaram da discussão: integrantes da Receita Federal; Secretaria Municipal de Meio

Ambiente; Fozhabita; Itaipu e Itaipu Parquetec, que desenvolveram o projeto. A infraestrutura

local foi um dos problemas mais abordados durante a reunião, principalmente a ausência de

interligação adequada entre Jardim Jupira e Vila Portes. Outros fatores ponderados foram:

segurança, limpeza, coleta de lixo e arborização.

Maycon Vendrame, Gerente da Divisão de Planejamento de Obras da Itaipu, abordou o projeto

Beira Foz e revitalização do Jardim Jupira. “Um dos pontos que está sendo definido é a

interligação dos dois bairros, com passagem de pedestre e de veículos. Até dezembro temos a

expectativa de estarmos com os projetos técnicos desenvolvidos e completos”.

A comissão já realizou outras reuniões nesses moldes, em março deste ano, com a presença de

técnicos da prefeitura e empresários da região. À época, já havia sido apontada necessidade de

melhorias na estrutura das feiras livres, na sinalização urbana, segurança pública e implantação

de centros municipais de educação infantil (CMEIs).
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Vereadores de Foz do Iguaçu votaram mais de mil projetos na legislatura

A HORA DA VERDADE outubro 30, 2024

Foto: Christian Rizzi - CMFI

Concluindo os anos de legislatura, os vereadores da Câmara Municipal já aprovaram mais de

700 projetos apresentados por eles, protocolaram 3442 requerimentos e 9517 indicações. Além

disso, analisaram e votaram quase 300 projetos do Poder Executivo. Os vereadores também

apresentaram R$ 73 milhões em verbas impositivas, com prioridade para a saúde e mais de 100

entidades sociais beneficiadas. Leis avançadas foram criadas para facilitar a instalação de

empresas e novos negócios gerando emprego e renda. O Poder Legislativo trabalha pela Foz

do Iguaçu do futuro, diante de uma projeção de R$ 3 bilhões em investimentos públicos e

privados nos próximos anos, um salto gigantesco para o desenvolvimento.

O presidente da Câmara, João Morales (União Brasil) destacou a gestão de eficiência da

Câmara com os 15 vereadores e uma equipe de servidores que está entre as mais qualificadas

do interior do Brasil. “Junto com um volume extraordinário de proposições dos vereadores nesta

legislatura, acabamos com as despesas com aluguel, promovemos uma ampla modernização,

levamos os trabalhos legislativos até os bairros e ouvimos a população por meio das sessões

itinerantes. O trabalho demonstra o papel da Câmara e desse presidente, que com muito

orgulho, sabemos que ao concluir a legislatura, fizemos juntos o melhor por essa cidade”, disse

Morales.

O Legislativo mostrou maior eficiência, facilitou o acesso da população, reduziu gastos durante

os últimos 4 anos e conquistou o nível ouro em transparência pelo TCE. Entre outras

conquistas, aparece o canal de TV aberta da Câmara, com previsão de entrar no ar em 2025

para ampliar e democratizar a informação aos cidadãos. Outra ação foi a devolução de 2 anexos

que tinham gastos de R$ 500 mil por ano com aluguéis. Também foi implantado o sistema da

Câmara Digital, garantindo agilidade e controle de todos os processos e reduzindo

significativamente o uso de papel com a digitalização e organização de documentos que

estavam em condições inadequadas e de difícil acesso. Houve ainda a implementação do

teletrabalho para os servidores na Casa de Leis, possibilitando maior flexibilidade e

produtividade.

Projetos dos vereadores

Economia e geração de emprego foi uma das pautas do Legislativo. O projeto de Lei

Complementar 18/2021 adicionou dispositivos à Lei Complementar 229/2014, concedendo

tratamento diferenciado para microempresas e empresas de pequeno porte locais. Já o

substitutivo ao projeto de Lei 66° de 2021, instituiu a Política Municipal de Economia Solidária

visando o desenvolvimento de empreendimentos e redes de economia circular. O PL 147/2021

criou o programa Meu Primeiro Emprego, buscando qualificar jovens para o mercado de

trabalho e inclusão social.
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Outras proposições dos vereadores abordaram temas diversos. O Projeto de Resolução 3/2023

instituiu o Banco de Ideias Legislativas, onde qualquer cidadão pode participar com sugestões

para a Casa de Leis. Outra proposição relevante é o Projeto de Lei 16° de 2021, que criou o

Banco de Ração em Foz do Iguaçu para assistir animais em situação de risco alimentar,

especialmente cães e gatos. Já o PL 119/2023, trata da prioridade absoluta e proteção integral

da criança e adolescente na matrícula para irmãos na mesma instituição de ensino. O Projeto de

Lei 150/2022 estabeleceu diretrizes para a proteção e atenção integral aos órfãos de feminicídio

em Foz.

Serviços de saúde

A saúde esteve presente dentre os projetos dos parlamentares, como o Projeto de Lei 101/2021,

que autorizou o Executivo a instituir o Programa de fornecimento gratuito de absorventes

higiênicos às mulheres de baixa renda em Foz. Outro PL que contemplou a área foi o nº 33 de

2024, que permite ao cidadão descobrir quais medicamentos estão nas farmácias do Sistema

de Saúde do município. A telemedicina foi abordada com o Projeto de Lei 2/2023, que autorizou

o Executivo a implantar suas práticas na rede municipal de saúde, bastando agora a efetivação

por parte do Poder Executivo.

“O protagonismo desta Casa é muito importante em diversas áreas do nosso município, na área

animal, humanas, social, saúde, esporte ou da educação. São projetos que vêm de encontro

com a necessidade da população”, reiterou João Morales, presidente da Câmara.

Incentivos ao desenvolvimento de Foz do Iguaçu

A Câmara também aprovou projetos importantes do Executivo e atualizações de leis como a de

incentivo para transformação de Foz em polo de Inovação Tecnológica; atividades empresarias

e industriais, investimentos turísticos, além de ramos específicos como parques aquáticos e

implantação de condomínios fechados. Além disso, há projetos como o PLC 01/2024, que

concede isenção de impostos e tributos para a construção de 516 moradias populares

destinadas às famílias de baixa renda.

Outra proposição foi o de n°130/2023, que contrata empréstimo de R$ 37 milhões para várias

obras em Foz através do FINISA - Financiamento à Infraestrutura e ao Saneamento. Os

vereadores também aprovaram o Projeto de Lei Complementar 10/2023, que implantou o Passe

Livre para todos os estudantes. Assim como o Projeto de Lei n° 112/2021, que criou o Programa

Auxílio Material Escolar e concede material para atender as necessidades de alunos do ensino

fundamental da rede pública municipal.
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A Comissão Especial de Vereadores, instituída com a finalidade de realizar estudos para

revitalização da Vila Portes de Jardim Jupira realizou reunião no plenário da Câmara nesta

terça-feira, 29 de outubro. A presidente da CE, vereadora Anice Gazzaoui (PP), ouviu técnicos e

gestores para encaminhamento do relatório final. O grupo, formado também pelos vereadores

Edivaldo Alcântara (PSDB) e Alex Meyer (PP), estuda também os efeitos da separação entre as

duas áreas, que abriga um dos maiores centros comerciais da região. Um projeto de interligação

da Vila Portes e Jupira foi apresentado juntamente com o plano de conclusão da Avenida Beira-

Foz.

Na reunião também foram debatidas reivindicações de moradores e comerciantes das regiões.

“O próximo passo é fazer um compilado de todas as informações e encaminhar o relatório final

da comissão que será enviado às autoridades competentes. Temos todas as informações

necessárias e precisamos buscar que haja resolução para os problemas que foram

identificados”, destacou a vereadora Anice.

Participaram da discussão: integrantes da Receita Federal; Secretaria Municipal de Meio

Ambiente; Fozhabita; Itaipu e Itaipu Parquetec, que desenvolveram o projeto. A infraestrutura

local foi um dos problemas mais abordados durante a reunião, principalmente a ausência de

interligação adequada entre Jardim Jupira e Vila Portes. Outros fatores ponderados foram:

segurança, limpeza, coleta de lixo e arborização.

Maycon Vendrame, Gerente da Divisão de Planejamento de Obras da Itaipu, abordou o projeto

Beira Foz e revitalização do Jardim Jupira. “Um dos pontos que está sendo definido é a

interligação dos dois bairros, com passagem de pedestre e de veículos. Até dezembro temos a

expectativa de estarmos com os projetos técnicos desenvolvidos e completos”.

CMFI / Foto: Christian Rizzi- Câmara Foz
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Encerrando a legislatura, os vereadores de Foz do Iguaçu contabilizam números expressivos de

projetos e ações voltadas ao desenvolvimento do município. Desde o início dos mandatos, os

parlamentares aprovaram mais de 700 projetos de autoria própria, além de analisarem cerca de

300 propostas enviadas pelo Poder Executivo. No total, foram protocolados 3.442 requerimentos

e 9.517 indicações, além de serem destinados R$ 73 milhões em verbas impositivas. Deste

montante, a prioridade foi a saúde e o apoio a mais de 100 entidades sociais da cidade.

O presidente da Câmara, João Morales (União Brasil), destaca a eficiência do trabalho

legislativo e as medidas para modernizar e aproximar o Legislativo da população. “Promovemos

sessões itinerantes para ouvir a população, eliminamos despesas com aluguéis e avançamos

na digitalização dos processos com o sistema Câmara Digital. É uma gestão que demonstra o

papel essencial da Câmara e o compromisso com a cidade”, afirmou Morales.

Avanços em Transparência e Economia

A gestão da Câmara trouxe medidas para otimizar os gastos públicos. Foram devolvidos dois

anexos com custos de aluguel de cerca de R$ 500 mil ao ano, e o sistema de Câmara Digital foi

implementado, modernizando o trâmite de documentos e garantindo maior transparência e

controle das atividades. Estas e outras ações renderam à Câmara de Foz do Iguaçu o

reconhecimento de nível ouro em transparência pelo Tribunal de Contas do Estado (TCE).

Incentivo à Economia e Emprego

Entre as propostas aprovadas, destacam-se leis que visam a geração de emprego e o

fortalecimento da economia local. Um exemplo é o Projeto de Lei Complementar 18/2021, que

garante tratamento diferenciado para micro e pequenas empresas. Outro projeto relevante é o

que instituiu a Política Municipal de Economia Solidária, incentivando a economia circular e a

geração de renda. Já o programa “Meu Primeiro Emprego”, estabelecido pelo PL 147/2021,

busca qualificar jovens para o mercado de trabalho.

Saúde e Bem-Estar

A área de saúde recebeu destaque com iniciativas que atendem demandas da população. Um

dos projetos de lei aprovados (PL 101/2021) autoriza o município a fornecer gratuitamente

absorventes higiênicos a mulheres de baixa renda. Outro, o PL nº 33/2024, permite aos

cidadãos consultar a disponibilidade de medicamentos nas farmácias municipais. A telemedicina

também ganhou espaço com a aprovação do PL 2/2023, que aguarda implementação pelo

Executivo.

Propostas para Educação e Apoio Social

A Câmara ainda promoveu ações voltadas à educação e ao apoio social. O Projeto de Lei

112/2021 criou o Programa Auxílio Material Escolar, que fornece materiais para estudantes do

ensino fundamental da rede pública. Já o PLC 10/2023 instituiu o Passe Livre para estudantes,

visando maior acesso ao ensino.

Desenvolvimento e Habitação

A Câmara aprovou projetos estratégicos para o desenvolvimento de Foz do Iguaçu, incluindo
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incentivos para a instalação de empresas, desenvolvimento tecnológico e investimento em

moradias populares. Uma das propostas mais recentes, o PLC 01/2024, concede isenções

fiscais para a construção de 516 habitações populares, destinadas a famílias de baixa renda.

Projeção de Futuro

O trabalho dos vereadores de Foz do Iguaçu reflete uma visão para o futuro da cidade, que

projeta cerca de R$ 3 bilhões em investimentos públicos e privados nos próximos anos. “São

ações que atendem às necessidades da população em várias áreas, seja na saúde, educação

ou infraestrutura, com o objetivo de tornar Foz do Iguaçu uma cidade cada vez mais preparada

para o futuro”, conclui o presidente João Morales.

CMFI
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A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu expressa profundo pesar pelo falecimento da ex-

vereadora Rozily Sanção de Freitas, de 66 anos, ocorrido na manhã desta terça-feira, 29 de

outubro, de causas naturais, no Hospital Municipal de Foz do Iguaçu, onde estava internada

desde o mês passado. Rozily fez história na política como uma das primeiras mulheres a ocupar

uma cadeira no Poder Legislativo, onde atuou por quatro mandatos e teve uma trajetória

marcante na vida pública da nossa cidade. O velório ocorrerá nesta terça-feira a partir das 16h,

na Capela II do Cemitério São João Batista e o sepultamento está previsto para amanhã, dia 30.

Foto: Arquivo pessoal
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30 de outubro de 2024

Presidente da CE, Anice Gazzaoui, reuniu técnicos e gestores para encaminhamento do

relatório final

A Comissão Especial de Vereadores, instituída com a finalidade de realizar estudos para

revitalização da Vila Portes de Jardim Jupira realizou reunião no plenário da Câmara nesta

terça-feira, 29 de outubro. A presidente da CE, vereadora Anice Gazzaoui (PP), ouviu técnicos e

gestores para encaminhamento do relatório final. O grupo, formado também pelos vereadores

Edivaldo Alcântara (PSDB) e Alex Meyer (PP), estuda também os efeitos da separação entre as

duas áreas, que abriga um dos maiores centros comerciais da região. Um projeto de interligação

da Vila Portes e Jupira foi apresentado juntamente com o plano de conclusão da Avenida Beira-

Foz.

Na reunião também foram debatidas reivindicações de moradores e comerciantes das regiões.

“O próximo passo é fazer um compilado de todas as informações e encaminhar o relatório final

da comissão que será enviado às autoridades competentes. Temos todas as informações

necessárias e precisamos buscar que haja resolução para os problemas que foram

identificados”, destacou a vereadora Anice.

Participaram da discussão: integrantes da Receita Federal; Secretaria Municipal de Meio

Ambiente; Fozhabita; Itaipu e Itaipu Parquetec, que desenvolveram o projeto. A infraestrutura

local foi um dos problemas mais abordados durante a reunião, principalmente a ausência de

interligação adequada entre Jardim Jupira e Vila Portes. Outros fatores ponderados foram:

segurança, limpeza, coleta de lixo e arborização.

Maycon Vendrame, Gerente da Divisão de Planejamento de Obras da Itaipu, abordou o projeto

Beira Foz e revitalização do Jardim Jupira. “Um dos pontos que está sendo definido é a

interligação dos dois bairros, com passagem de pedestre e de veículos. Até dezembro temos a

expectativa de estarmos com os projetos técnicos desenvolvidos e completos”.

A comissão já realizou outras reuniões nesses moldes, em março deste ano, com a presença de

técnicos da prefeitura e empresários da região. À época, já havia sido apontada necessidade de

melhorias na estrutura das feiras livres, na sinalização urbana, segurança pública e implantação

de centros municipais de educação infantil (CMEIs).

Foto: Christian Rizzi- Câmara Foz
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30 de outubro de 2024

Evento trará convidados e apresentará iniciativas e projetos relacionados ao patrimônio

O 1.º Seminário de Valorização do Patrimônio Cultural Municipal do Cepac (Conselho Municipal

de Patrimônio Cultural) vai ser realizado durante a Feira Internacional do Livro, a FILFI. Os

encontros ocorrerão nos dias 6, 7 e 8 de novembro, das 19h às 22h, no auditório da Estação

Cultural Haroldo Alvarenga (antiga Câmara Municipal).

“O foco principal será a salvaguarda do patrimônio cultural de Foz do Iguaçu e escutar

experiências bem-sucedidas de promoção da memória municipal desenvolvidas por diferentes

atores e atrizes da nossa comunidade”, comentou o presidente do Cepac, Pedro Louvain.

Para os encontros está prevista a participação de convidadas, como a Dra. Claudia Parella,

arqueóloga do Museu Paranaense; o juiz de direito Dr. Rui Ferreira, coordenador do Grupo de

Memória da Justiça Federal/Paraná; o chefe do Parque Nacional do Iguaçu, José Ulisses dos

Santos; além de moradores locais como a jornalista Rita Araújo, responsável por reuniões entre

pioneiros na cidade, dentre outras participações.

No sábado pela manhã, o grupo promoverá uma visita técnica ao patrimônio cultural do PNI,

com ponto de encontro às 8h em frente à Fundação Cultural. As vagas para participar do

passeio são limitadas. O link será divulgado nas redes sociais da Feira do Livro.

Ganhos

Para Louvain, nos últimos quatro anos, houve muitos ganhos para o patrimônio da cidade.

“Tivemos os primeiros tombamentos da história do município. Foram oito somente este ano.

Outro ganho foi a desapropriação da casa de Laly Schinke [da casa de Harry Schinke está

tramitando], a revitalização do aparelho cultural Haroldo Alvarenga, o início das tratativas de

revitalização do grupo escolar Munhoz da Rocha e a montagem de uma exposição no porão do

prédio da Fundação Cultural, que foi um ganho inédito e será inaugurado em breve com essa

mostra.
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Evento trará convidados e apresentará iniciativas e projetos relacionados ao patrimônio

O 1.º Seminário de Valorização do Patrimônio Cultural Municipal do Cepac (Conselho Municipal

de Patrimônio Cultural) vai ser realizado durante a Feira Internacional do Livro, a FILFI. Os

encontros ocorrerão nos dias 6, 7 e 8 de novembro, das 19h às 22h, no auditório da Estação

Cultural Haroldo Alvarenga (antiga Câmara Municipal).

“O foco principal será a salvaguarda do patrimônio cultural de Foz do Iguaçu e escutar

experiências bem-sucedidas de promoção da memória municipal desenvolvidas por diferentes

atores e atrizes da nossa comunidade”, comentou o presidente do Cepac, Pedro Louvain.

Para os encontros está prevista a participação de convidadas, como a Dra. Claudia Parella,

arqueóloga do Museu Paranaense; o juiz de direito Dr. Rui Ferreira, coordenador do Grupo de

Memória da Justiça Federal/Paraná; o chefe do Parque Nacional do Iguaçu, José Ulisses dos

Santos; além de moradores locais como a jornalista Rita Araújo, responsável por reuniões entre

pioneiros na cidade, dentre outras participações.

No sábado pela manhã, o grupo promoverá uma visita técnica ao patrimônio cultural do PNI,

com ponto de encontro às 8h em frente à Fundação Cultural. As vagas para participar do

passeio são limitadas. O link será divulgado nas redes sociais da Feira do Livro.

Ganhos

Para Louvain, nos últimos quatro anos, houve muitos ganhos para o patrimônio da cidade.

“Tivemos os primeiros tombamentos da história do município. Foram oito somente este ano.

Outro ganho foi a desapropriação da casa de Laly Schinke [da casa de Harry Schinke está

tramitando], a revitalização do aparelho cultural Haroldo Alvarenga, o início das tratativas de

revitalização do grupo escolar Munhoz da Rocha e a montagem de uma exposição no porão do

prédio da Fundação Cultural, que foi um ganho inédito e será inaugurado em breve com essa

mostra.
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A 19ª edição da Feira Internacional do Livro de Foz do Iguaçu (FILFI) será realizada de 6 a 10

de novembro, na Praça Getúlio Vargas (antiga Câmara Municipal). Com uma programação

diversificada, o evento contará com a participação de escritores locais e convidados, além de

atividades paralelas como a Feirinha da JK e a inauguração da nova biblioteca municipal, que

abrirá com horário especial durante o final de semana da feira.

A realização da FILFI em um espaço público visa incentivar o uso comunitário do complexo da

Praça Getúlio Vargas, onde estão localizados o calçadão, a Estação Cultural Haroldo Alvarenga,

a Estação Cultural do Artesanato, a Fundação Cultural e a biblioteca pública. Segundo Juca

Rodrigues, diretor-presidente da Fundação Cultural, “a feira volta à praça pública com o objetivo

de atrair a comunidade e incentivar a ocupação dos espaços culturais da cidade”.

Feirinha da JK e diversidade cultural na programação

A Feirinha da JK também fará parte da FILFI, oferecendo ao público opções de gastronomia e

artesanato de quarta a sábado, das 18h às 22h, e no domingo, das 8h às 18h. Para Alexandre

Barbosa, coordenador da feirinha, “a integração dos feirantes com eventos culturais como a

FILFI reforça a conexão entre a cultura e a economia local, promovendo uma troca de

experiências enriquecedora e uma nova dinâmica de interação com a comunidade”.

Biblioteca municipal com horário estendido e programação especial

Durante a FILFI, a biblioteca municipal funcionará em horário estendido: de quarta a sexta-feira,

das 8h às 20h, e no final de semana, das 9h às 18h. Serão oferecidas atividades especiais

como contação de histórias, oficinas e jogos de RPG, proporcionando momentos de lazer e

aprendizado para todos. Detalhes da programação estarão disponíveis nas redes sociais oficiais

do evento.

A FILFI é organizada pela Prefeitura de Foz do Iguaçu, em parceria com a Fundação Cultural, a

Biblioteca Municipal e as secretarias municipais de Educação, Turismo e Projetos Estratégicos,

unindo forças para promover a cultura e a leitura na cidade.

The post 19ª Feira Internacional do Livro de Foz do Iguaçu será realizada de 6 a 10 de

novembro appeared first on Clickfoz.
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Ad Code

Página inicial Foz do Iguaçu Câmara de Foz dará posse aos vereadores mirins do projeto

Parlamento Jovem

Câmara de Foz dará posse aos vereadores mirins do projeto Parlamento Jovem

outubro 30, 2024

Solenidade acontecerá na sexta-feira, 1º de novembro, às 9h, no plenário da Casa de Leis

Nesta sexta-feira, 1º de novembro, às 9h, a Câmara de Foz do Iguaçu realizará uma sessão

solene para a posse de 15 vereadores mirins, estudantes do Colégio Estadual Cívico-Militar

Presidente Costa e Silva e que integram o projeto Parlamento Jovem 2024. A iniciativa,

coordenada pelo Tribunal Regional Eleitoral do Paraná (TRE-PR) por meio da Escola Judiciária

Eleitoral, é desenvolvida em parceria com o Poder Legislativo Municipal. O objetivo é aproximar

os jovens do processo eleitoral, promovendo uma maior compreensão da divisão dos poderes e

incentivando o debate sobre os problemas da comunidade.

A solenidade contará com a presença de autoridades, entre elas, o desembargador Sigurd

Roberto Bengtsson, presidente do TRE-PR e diretor-presidente da Escola Judiciária Eleitoral do

Paraná; o desembargador eleitoral Dr. Rodrigo José Sade; e Rubiane Kreuz, chefe da Seção de

Educação para a Cidadania Política. Professores responsáveis pelo projeto, como Lito Ribeiro

(Sociologia), Cícero Donizete de Lima (Filosofia e Cidadania), e Eloir Baran (História), também

estarão presentes para acompanhar os alunos.

Iniciado em 2017, o projeto Parlamento Jovem tem o propósito de formar politicamente os

jovens e proporcionar aos estudantes conhecimentos mais amplos sobre a Justiça Eleitoral e o

processo democrático, destacando a importância da participação política.
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Energia barata

Enio Verri (Itaipu Binacional) disse a Veja que a tarifa de energia da usina não terá aumento

neste ano, em 2025 e 2026 e que em 2027, conforme o acordo com o Paraguai, terá uma

redução de 40%. Verri disse que a produção da usina tem menor impacto com a seca em

função do seu reservatório. “O convênio é um marco na história da inovação tecnológica no

setor energético. Temos seis projetos que implicam no grande aumento dos parques

tecnológicos. Falamos em petróleo sintético para os aviões, qualidade na produção de

hidrogênio verde e outras soluções que serão divulgadas”, disse ainda sobre o convênio

assinado com a Petrobras.

Direita popular

O governador Ratinho Júnior (PSD) atribuiu o resultado das urnas ao que chama de “método

Paraná” da “direita popular” de bandeiras como liberdade econômica e preocupação social. “O

bom desempenho não só no primeiro turno, mas agora consolidando o segundo turno, foi essa

metodologia que implantamos no estado, que a gente chama internamente de ‘método Paraná’,

disse Ratinho Junior a Veja.

Popular II

“É poder ter o equilíbrio dessa direita, desse movimento que criamos no Paraná, que é a direita

popular, em que temos de forma muito clara a questão da liberdade econômica, da defesa da

propriedade privada, dos valores mais conservadores. Mas, acima de tudo, também com o olhar

social, que é muito importante, e que nós conseguimos fazer com que houvesse esse

equilíbrio”, completou Ratinho Júnior.

Recados

O “direita popular” e “método/movimento Paraná” são recados do governador ao ex-presidente

Jair Bolsonaro (PL) e ao governador paulista Tarcísio de |Freitas (Republicanos) em uma

sintonia mais do que direta com o presidente nacional do PSD, Gilberto Kassab.

Leminski e Ziraldo

O poeta Leminski e o desenhista Ziraldo serão homenageados na 19ª edição da Feira

Internacional do Livro de Foz do Iguaçu entre 6 a 10 de novembro na Praça das Artes (Getúlio

Vargas). “A Fundação Cultural assumiu mais dois espaços culturais na Praça Getúlio Vargas, a

Praça das Artes. Estamos entregando a Estação Cultural de Artes Visuais Haroldo Alvarenga, e

outro espaço, antigo CAT, que também está na praça, e vai abrigar a Estação Cultural do

Artesanato”, disse o presidente da Fundação Cultural, Juca Rodrigues.

Na expectativa

O prefeito de Curitiba, Rafael Greca (PSD) já tem destino certo após terminar o terceiro

mandato. O Plural adianta que o governador Ratinho Junior (PSD) quer tê-lo na Secretaria das

Cidades. O cargo poderá ser o caminho para a disputa do Governo do Estado em 2026. A pasta

vai apoiar a execução de obras de prefeitos eleitos e reeleitos. No PSD, outro nome para

sucessão de Ratinho Junior é do deputado Alexandre Curi, presidente eleito do legislativo.
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Assim não, né

A presidente do PT, deputada Gleisi Hoffmann, disse que o ministro Alexandre Padilha

(Relações Institucionais) ofende o partido “fazendo graça” e que ele deveria focar na articulação

política com o Congresso. A crítica veio após o ministro comparar o resultado do PT nas urnas à

zona de rebaixamento de um campeonato de futebol ao afirmar que a sigla “não saiu do Z4”

“Ofender o partido, fazendo graça, e diminuir nosso esforço nacional não contribui para alterar

essa correlação de forças”, escreveu Gleisi nas redes sociais.

Lonely Planet

Curitiba foi listada pela Lonely Planet como um dos 30 melhores destinos turísticos do mundo

para 2025. A capital paranaense é a única cidade brasileira a figurar na lista com destaque nas

soluções urbanas, qualidade de vida e sustentabilidade. A inclusão reconhece o esforço da

cidade em se consolidar como um polo turístico internacional. Nos últimos anos, Curitiba

investiu em iniciativas voltadas à gestão turística, com foco em inovação e inteligência, além da

promoção em mercados globais.

Na Comunicação

O ex-diretor da Secretaria de Turismo e do Centro de Convenções, Washington Sena, o ex-

deputado Luciano Alves (PSD) e o jornalista João Zisman são lembrados para a Comunicação

Social e o Cerimonial do governo Silva e Luna (PL).

Eleição no CMPC

O Conselho Municipal de Patrimônio Cultural terá eleição em 22 de novembro. A comissão

eleitoral é composta por José Luiz Pereira, Luiz Felipe Cavalcanti de Albuquerque, Mariana

Cortez, Rafael Augusto Pradines e Roberto Vieira Virgínio. As inscrições das chapas vão até 4

de novembro.

Eleição no CMDM

Termina na quinta-feira, 31, as inscrições de entidades interessadas em integrar o Conselho

Municipal dos Direitos da Mulher de Foz do Iguaçu e que poderão concorrer a eleição do CMDM

na assembleia marcada para 19 de novembro e válida para o biênio 2024/2026.

Prorrogação

A prefeitura propôs alterações na lei que prevê a extinção da Fundação Municipal de Saúde e a

criação da Autarquia Municipal, mudança que viabiliza a federalização do Hospital Municipal

Padre Germano Lauck. Projeto enviado à Câmara Municipal prorroga o prazo de extinção por

até 180 dias, estabelece um liquidante e cria a Comissão Especial de Transição. A coluna

apurou que o futuro governo municipal vai avaliar ainda a proposta de federalização do hospital.

Anulação

O ministro Gilmar Mendes (STF) anulou todas as condenações da Lava Jato contra o ex-

ministro José Dirceu (PT). Com a decisão, na prática, Dirceu retoma seus direitos políticos e

deixa de ser considerado “ficha-suja”. Na decisão, Gilmar critica a “confraria formada pelo ex-

Juiz Sérgio Moro e os Procuradores de Curitiba”. Ele diz que a operação “encarava a

condenação de Dirceu como objetivo a ser alcançado para alicerçar as denúncias que, em

seguida, seriam oferecidas contra Luiz Inácio Lula da Silva”. Dirceu deve ser candidato a

deputado federal por São Paulo.
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Mercado de energia

O grupo Massa vai entrar no mercado de energia. A holding pretende investir R$ 500 milhões na

construção de 100 usinas solares no Paraná em parceria com a startup Nextron. A intenção é

inaugurar todas as usinas nos próximos 12 meses. Para isso, está estruturando um fundo de

investimento. “Temos interesse em explorar o mercado de outros estados, além do Paraná”, diz

Gabriel Massa, presidente da holding, na Veja.

PSDB cresceu

O deputado Beto Richa, presidente do PSDB do Paraná, aponta que o partido elegeu nove

prefeitos, 15 vice-prefeitos e 130 vereadores em 75 cidades do Paraná nas eleições de outubro.

O Cidadania, da federação com o PSDB, elegeu mais dois prefeitos, dois vices e 48 vereadores

em 30 cidades. “Boa sorte a todos os eleitos e uma boa gestão em favor do povo paranaense. O

PSDB cresceu e a esquerda encolheu. Este é o rumo certo”.

Novo Fórum

Na sexta-feira, 1º de novembro, o presidente do Tribunal de Justiça do Paraná, Luiz Fernando

Tomasi Keppen, e o secretário Santin Roveda (Justiça e Cidadania) participam do lançamento

da pedra fundamental da construção do novo Fórum de União da Vitória. “A construção do novo

fórum trará modernidade e eficiência na prestação da justiça aos moradores da cidade e região”,

disse Santin Roveda.

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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O General Silva e Luna (PL), prefeito eleito de Foz do Iguaçu, aproveitou o Dia do Servidor

Público para homenagear sua futura equipe de trabalho. “Vocês são o nosso maior ativo. Vocês

são verdadeiros heróis do cotidiano”, declarou Silva e Luna, em vídeo nas redes sociais. A partir

de 1º de janeiro de 2025, ele vai comandar mais de sete mil servidores públicos espalhados nas

19 secretarias (incluindo a Procuradoria), autarquias, fundações, institutos, conselhos e outras

repartições.

“Hoje, 28 de outubro, o dia do servidor público. É uma oportunidade para expressarmos o nosso

agradecimento”, disse Silva e Luna. “O nosso reconhecimento, a nossa gratidão ao dedicado

trabalho de cada um e de todos que edificam as bases que garantem o desenvolvimento da

nossa cidade”, ressaltou o prefeito eleito.

Que completou: “Trabalho por vez sobre condições precárias, mas sempre dando o melhor de

si. Vocês são o nosso maior ativo. Vocês são verdadeiros heróis do cotidiano. Que todos se

sintam abraçados e valorizados. Tenho a certeza que juntos e motivados continuaremos

construindo o melhor para todos nós. Parabéns e muito obrigado”.

Contexto

O 28 de outubro foi escolhido para homenagear a categoria em função de que, neste dia em

1939, foi publicado o Decreto nº 1.713 que rege sobre os direitos e deveres dos funcionários

públicos. De acordo com a Prefeitura, o município tem 7.002 servidores, incluindo estatutários

(que ingressaram no serviço público através de concurso) e cargos comissionados.

Os servidores estão distribuídos nas secretarias de Assistência Social, Saúde, Educação,

Trabalho, Juventude e Capacitação, Administração, Desenvolvimento Comercial, Industrial e

Agropecuário, Direitos Humanos e Relações com a Comunidade, Fazenda, Transparência e

Governança, Meio Ambiente, Obras, Planejamento e Captação de Recursos, Esporte e Lazer,

Segurança Pública, Tecnologia da Informação e Turismo e Projetos Estratégicos.

Os servidores prestam ainda serviços no Gabinete do Prefeito, Controladoria Geral e

Procuradoria. A Prefeitura tem ainda três autarquias – Fozprev, Fozhabita e Foztrans (Instituto

de Transporte e Trânsito), as fundações Cultural e da Saúde, 51 conselhos abrangendo s

principais segmentos da sociedade e outras repartições como o Hospital Municipal, Central do

Empreendedor e Ceconfi (Centro de Convenções).

Folha de pagamento

A Proposta da Lei Orçamentária Anual (LOA) de 2025 para Foz do Iguaçu, que tramita na

Câmara de Vereadores, prevê uma arrecadação acima de R$ 2,2 bilhões no próximo exercício

financeiro. Deste montante, mais de R$ 1,269 bilhão serão destinados para Pessoal e Encargos

Sociais.

Destes, R$ 933,6 milhões são para servidores ativos dos Órgãos da Administração Direta e

Indireta do Poder Executivo, do Poder Legislativo, das entidades subvencionadas, precatórios e

sentenças judiciais e R$ 335,9 milhões para aposentadorias e pensões.

Da Redação / Foto: arquivo
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Radar da Fronteira

Cupons de Desconto

MENU

Câmara de Foz dará posse aos vereadores mirins do projeto Parlamento Jovem

Solenidade acontecerá na sexta-feira, 1º de novembro, às 9h, no plenário da Casa de Leis

Radar da Fronteira

Use este espaço apenas para a comunicação de erros nesta postagem

Seu nome

Máximo 600 caracteres.

ENVIAR

Nesta sexta-feira, 1º de novembro, às 9h, a Câmara de Foz do Iguaçu realizará uma sessão

solene para a posse de 15 vereadores mirins, estudantes do Colégio Estadual Cívico-Militar

Presidente Costa e Silva e que integram o projeto Parlamento Jovem 2024. A iniciativa,

coordenada pelo Tribunal Regional Eleitoral do Paraná (TRE-PR) por meio da Escola Judiciária

Eleitoral, é desenvolvida em parceria com o Poder Legislativo Municipal. O objetivo é aproximar

os jovens do processo eleitoral, promovendo uma maior compreensão da divisão dos poderes e

incentivando o debate sobre os problemas da comunidade.

A solenidade contará com a presença de autoridades, entre elas, o desembargador Sigurd

Roberto Bengtsson, presidente do TRE-PR e diretor-presidente da Escola Judiciária Eleitoral do

Paraná; o desembargador eleitoral Dr. Rodrigo José Sade; e Rubiane Kreuz, chefe da Seção de

Educação para a Cidadania Política. Professores responsáveis pelo projeto, como Lito Ribeiro

(Sociologia), Cícero Donizete de Lima (Filosofia e Cidadania), e Eloir Baran (História), também

estarão presentes para acompanhar os alunos.

Iniciado em 2017, o projeto Parlamento Jovem tem o propósito de formar politicamente os

jovens e proporcionar aos estudantes conhecimentos mais amplos sobre a Justiça Eleitoral e o

processo democrático, destacando a importância da participação política.

Publicidade
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MENU

Nota de Pesar falecimento de Debora Regina Engel Jahnke

Debora era esposa de Marcos Antônio Jahnke

Radar da Fronteira

Use este espaço apenas para a comunicação de erros nesta postagem

Seu nome

ENVIAR

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu lamenta profundamente o falecimento de Debora Regina

Engel Jahnke, aos 54 anos, ocorrido nesta terça-feira, 29 de outubro. De família pioneira,

Debora era esposa de Marcos Antônio Jahnke, secretário de segurança pública do município e

ex-vereador no período de fevereiro de 2017 a novembro de 2018, quando assumiu a Secretaria

Municipal de Governo.

Neste momento de grande dor e tristeza, o Poder Legislativo iguaçuense expressa condolências

e se solidariza com esposo, filhos, familiares e amigos.

Publicidade
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A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu expressa profundo pesar pelo falecimento da ex-

vereadora Rozily Sanção de Freitas, de 66 anos, ocorrido na manhã desta terça-feira, 29 de

outubro, de causas naturais, no Hospital Municipal de Foz do Iguaçu, onde estava internada

desde o mês passado. Rozily fez história na política como uma das primeiras mulheres a ocupar

uma cadeira no Poder Legislativo, onde atuou por quatro mandatos e teve uma trajetória

marcante na vida pública da nossa cidade. O velório ocorrerá nesta terça-feira a partir das 16h,

na Capela II do Cemitério São João Batista e o sepultamento está previsto para amanhã, dia 30.

Nascida em Campo Erê, SC, mudou-se para Foz do Iguaçu em 1985 e construiu uma carreira

política de grande relevância, sendo eleita pela primeira vez como vereadora pelo Partido

Progressista Brasileiro (PPB) assumindo o cargo em 1989. Ao longo dos quatro mandatos

consecutivos (1989-1992, 1993-1996, 1997-2000, 2001-2004), Rozily destacou-se por seu

compromisso principalmente com a saúde pública e a assistência social. Sempre com

dedicação e sensibilidade, trabalhou também por políticas voltadas para o bem-estar da mulher

e do adolescente, fortalecendo a representatividade feminina no legislativo municipal.

Neste momento de dor, a Câmara Municipal de Foz do Iguaçu expressa condolências e se

solidariza com a família e aos muitos amigos que ela conquistou ao longo da vida em que

espalhava alegria e afeto por onde passava.

CMFI
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A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu expressa profundo pesar pelo falecimento da ex-

vereadora Rozily Sanção de Freitas, de 66 anos, ocorrido na manhã desta terça-feira, 29 de

outubro, de causas naturais, no Hospital Municipal de Foz do Iguaçu, onde estava internada

desde o mês passado. Rozily fez história na política como uma das primeiras mulheres a ocupar

uma cadeira no Poder Legislativo, onde atuou por quatro mandatos e teve uma trajetória

marcante na vida pública da nossa cidade. O velório ocorrerá nesta terça-feira a partir das 16h,

na Capela II do Cemitério São João Batista e o sepultamento está previsto para amanhã, dia 30.

Matéria completa: https://x.gd/iVQcz

Foto: Arquivo pessoal
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A ex-vereadora Rozily de Freitas morre, aos 66 anos, na manhã desta terça-feira (29), em Foz

do Iguaçu.

Rozely morreu de causas naturais no Hospital Municipal de Foz do Iguaçu, onde estava

internada desde o mês passado.

O velório será realizao nesta terça-feira (29), a partir das 16h, na Capela II do Cemitério São

João Batista e o sepultamento deve ocorrer nesta quarta-feira (30).

Nasceu em Santa Catarina, no município de Campo Erê, mas se mudou para Foz do Iguaçu em

1985. Foi eleita pela primeira vez como vereadora pelo Partido Progressista Brasileiro (PPB)

assumindo o cargo em 1989. Ao longo dos quatro mandatos consecutivos (1989-1992, 1993-

1996, 1997-2000, 2001-2004), Rozily destacou-se por seu compromisso principalmente com a

saúde pública e a assistência social. Além dissom, trabalhou também por políticas voltadas para

o bem-estar da mulher e do adolescente, fortalecendo a representatividade feminina no

legislativo municipal.

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu publicou uma nota de pesar pelo falecimento da ex-

vereadora. "Neste momento de dor, a Câmara Municipal de Foz do Iguaçu expressa

condolências e se solidariza com a família e aos muitos amigos que ela conquistou ao longo da

vida em que espalhava alegria e afeto por onde passava".

Redação Catve.com

PUBLICIDADE
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29 de outubro de 2024

Rozily fez história na política como uma das primeiras mulheres a ocupar uma cadeira no Poder

Legislativo, onde atuou por quatro mandatos e teve uma trajetória marcante na vida pública da

nossa cidade.

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu expressa profundo pesar pelo falecimento da ex-

vereadora Rozily Sanção de Freitas, de 66 anos, ocorrido na manhã desta terça-feira, 29 de

outubro, de causas naturais, no Hospital Municipal de Foz do Iguaçu, onde estava internada

desde o mês passado. Rozily fez história na política como uma das primeiras mulheres a ocupar

uma cadeira no Poder Legislativo, onde atuou por quatro mandatos e teve uma trajetória

marcante na vida pública da nossa cidade. O velório ocorrerá nesta terça-feira a partir das 16h,

na Capela II do Cemitério São João Batista e o sepultamento está previsto para amanhã, dia 30.

Nascida em Campo Erê, SC, mudou-se para Foz do Iguaçu em 1985 e construiu uma carreira

política de grande relevância, sendo eleita pela primeira vez como vereadora pelo Partido

Progressista Brasileiro (PPB) assumindo o cargo em 1989. Ao longo dos quatro mandatos

consecutivos (1989-1992, 1993-1996, 1997-2000, 2001-2004), Rozily destacou-se por seu

compromisso principalmente com a saúde pública e a assistência social. Sempre com

dedicação e sensibilidade, trabalhou também por políticas voltadas para o bem-estar da mulher

e do adolescente, fortalecendo a representatividade feminina no legislativo municipal.

Neste momento de dor, a Câmara Municipal de Foz do Iguaçu expressa condolências e se

solidariza com a família e aos muitos amigos que ela conquistou ao longo da vida em que

espalhava alegria e afeto por onde passava.

Titulo: Câmara emite nota de pesar pelo falecimento da ex-vereadora Rozily de Freitas Midia: Web
Veiculo: Portal Radio Clube Pagina: Web Data: 29/10/2024
Cidade: Cm2: 0 Jornalista:

72



 
Titulo: Ex-vereadora Rozily de Freitas morre aos 66 anos em Foz do

Iguaçu
Midia: Web

Veiculo: Portal Correio do Lago Pagina: Web Data: 29/10/2024
Cidade: Cm2: 0 Jornalista:

73



 

A ex-vereadora Rozily de Freitas morre, aos 66 anos, na manhã desta terça-feira (29), em Foz

do Iguaçu.

Rozely morreu de causas naturais no Hospital Municipal de Foz do Iguaçu, onde estava

internada desde o mês passado.

O velório será realizado nesta terça-feira (29), a partir das 16h, na Capela II do Cemitério São

João Batista e o sepultamento deve ocorrer nesta quarta-feira (30).

Nasceu em Santa Catarina, no município de Campo Erê, mas se mudou para Foz do Iguaçu em

1985. Foi eleita pela primeira vez como vereadora pelo Partido Progressista Brasileiro (PPB)

assumindo o cargo em 1989. Ao longo dos quatro mandatos consecutivos (1989-1992, 1993-

1996, 1997-2000, 2001-2004), Rozily destacou-se por seu compromisso principalmente com a

saúde pública e a assistência social. Além disso, trabalhou também por políticas voltadas para o

bem-estar da mulher e do adolescente, fortalecendo a representatividade feminina no legislativo

municipal.

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu publicou uma nota de pesar pelo falecimento da ex-

vereadora. "Neste momento de dor, a Câmara Municipal de Foz do Iguaçu expressa

condolências e se solidariza com a família e aos muitos amigos que ela conquistou ao longo da

vida em que espalhava alegria e afeto por onde passava".

Por Catve.

Clique aqui para participar de um dos nossos grupos no WhatsApp

Titulo: Ex-vereadora Rozily de Freitas morre aos 66 anos em Foz do Iguaçu Midia: Web
Veiculo: Portal Correio do Lago Pagina: Web Data: 29/10/2024
Cidade: Cm2: 0 Jornalista:

74



 
Titulo: Comissão Especial da Câmara discute revitalização da Vila

Portes e Jardim Jupira
Midia: Web

Veiculo: Portal Expressão Paraná Pagina: Web Data: 29/10/2024
Cidade: Cm2: 0 Jornalista:

75



 

Ad Code

Página inicial Foz do Iguaçu Comissão Especial da Câmara discute revitalização da Vila Portes

e Jardim Jupira

Comissão Especial da Câmara discute revitalização da Vila Portes e Jardim Jupira

outubro 29, 2024

Presidente da CE, Anice Gazzaoui, reuniu técnicos e gestores para encaminhamento do

relatório final

A Comissão Especial de Vereadores, instituída com a finalidade de realizar estudos para

revitalização da Vila Portes de Jardim Jupira realizou reunião no plenário da Câmara nesta

terça-feira, 29 de outubro. A presidente da CE, vereadora Anice Gazzaoui (PP), ouviu técnicos e

gestores para encaminhamento do relatório final. O grupo, formado também pelos vereadores

Edivaldo Alcântara (PSDB) e Alex Meyer (PP), estuda também os efeitos da separação entre as

duas áreas, que abriga um dos maiores centros comerciais da região. Um projeto de interligação

da Vila Portes e Jupira foi apresentado juntamente com o plano de conclusão da Avenida Beira-

Foz.

Na reunião também foram debatidas reivindicações de moradores e comerciantes das regiões.

“O próximo passo é fazer um compilado de todas as informações e encaminhar o relatório final

da comissão que será enviado às autoridades competentes. Temos todas as informações

necessárias e precisamos buscar que haja resolução para os problemas que foram

identificados”, destacou a vereadora Anice.

Participaram da discussão: integrantes da Receita Federal; Secretaria Municipal de Meio

Ambiente; Fozhabita; Itaipu e Itaipu Parquetec, que desenvolveram o projeto. A infraestrutura

local foi um dos problemas mais abordados durante a reunião, principalmente a ausência de

interligação adequada entre Jardim Jupira e Vila Portes. Outros fatores ponderados foram:

segurança, limpeza, coleta de lixo e arborização.

Maycon Vendrame, Gerente da Divisão de Planejamento de Obras da Itaipu, abordou o projeto

Beira Foz e revitalização do Jardim Jupira. “Um dos pontos que está sendo definido é a

interligação dos dois bairros, com passagem de pedestre e de veículos. Até dezembro temos a

expectativa de estarmos com os projetos técnicos desenvolvidos e completos”.

A comissão já realizou outras reuniões nesses moldes, em março deste ano, com a presença de

técnicos da prefeitura e empresários da região. À época, já havia sido apontada necessidade de

melhorias na estrutura das feiras livres, na sinalização urbana, segurança pública e implantação

de centros municipais de educação infantil (CMEIs).
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Socorristas resgataram, na tarde desta terça-feira (29), o corpo de uma mulher nas águas do

Rio Iguaçu. A localização ocorreu já na metade argentina, no trecho entre a Ponte Tancredo

Neves e o encontro com o Rio Paraná.

Clique aqui e receba notícias no seu WhatsApp!

Já no final do dia, a vítima foi identificada como Débora Regina Engel Jahnke, moradora de Foz

do Iguaçu.

Bastante respeitada na cidade, Débora era casada com Marcos Jahnke, ex-comandante do

grupamento local do Corpo de Bombeiros e atual secretário municipal de Segurança Pública.

A respeito do falecimento, a Prefeitura de Foz do Iguaçu emitiu nota de pesar, reproduzida

abaixo:

“A Prefeitura de Foz do Iguaçu lamenta profundamente o falecimento de Débora Regina Engel

Jahnke, esposa do secretário de Segurança, Marcos Antonio Jahnke, ocorrido na tarde desta

terça-feira. Neste momento de dor, nossos pensamentos e solidariedade estão com a família e

amigos, que enfrentam essa difícil perda.

A trajetória de Débora sempre foi marcada por amor e dedicação, e sua ausência deixa um

vazio imenso em todos que tiveram o privilégio de conhecê-la. A Prefeitura se solidariza com o

secretário Marcos Antonio Jahnke e sua família.”

Já o Legislativo iguaçuense publicou a seguinte mensagem:

“A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu lamenta profundamente o falecimento de Debora Regina

Engel Jahnke, aos 54 anos, ocorrido nesta terça-feira, 29 de outubro. De família pioneira,

Debora era esposa de Marcos Antônio Jahnke, secretário de segurança pública do município e

ex-vereador no período de fevereiro de 2017 a novembro de 2018, quando assumiu a Secretaria

Municipal de Governo.

Neste momento de grande dor e tristeza, o Poder Legislativo iguaçuense expressa condolências

e se solidariza com esposo, filhos, familiares e amigos.”

A redação do H2FOZ também expressa sua solidariedade aos familiares.
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A ex-vereadora Rozily Sanção de Freitas faleceu na manhã desta terça-feira, 29 de outubro, aos

66 anos, no Hospital Municipal de Foz do Iguaçu, onde estava internada desde o mês passado.

Rozily, uma das primeiras mulheres a ocupar uma cadeira na Câmara de Vereadores, teve uma

trajetória política marcante, atuando em quatro mandatos e deixando um legado significativo na

vida pública da cidade.

O velório será realizado hoje a partir das 16h, na Capela II do Cemitério São João Batista, e o

sepultamento está agendado para amanhã, dia 30.

Natural de Campo Erê, Santa Catarina, Rozily se mudou para Foz do Iguaçu em 1985, onde

iniciou sua carreira política. Eleita pela primeira vez como vereadora pelo Partido Progressista

Brasileiro (PPB) em 1989, ela ocupou o cargo em quatro mandatos consecutivos, de 1989 a

2004. Durante sua atuação, destacou-se pelo seu compromisso com a saúde pública e a

assistência social, sempre buscando políticas que promoviam o bem-estar da população.

Rozily também foi uma defensora incansável dos direitos das mulheres e adolescentes,

contribuindo para o fortalecimento da representatividade feminina no legislativo municipal. Seu

trabalho e dedicação à comunidade foram reconhecidos por muitos, e sua perda é sentida por

aqueles que a conheceram e admiraram.
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Nota de pesar pelo falecimento da ex-vereadora Rozily de Freitas

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu expressa profundo pesar pelo falecimento da ex-

vereadora Rozily

Radar da Fronteira

Use este espaço apenas para a comunicação de erros nesta postagem

Seu nome

Máximo 600 caracteres.

ENVIAR

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu expressa profundo pesar pelo falecimento da ex-

vereadora Rozily Sanção de Freitas, de 66 anos, ocorrido na manhã desta terça-feira, 29 de

outubro, de causas naturais, no Hospital Municipal de Foz do Iguaçu, onde estava internada

desde o mês passado. Rozily fez história na política como uma das primeiras mulheres a ocupar

uma cadeira no Poder Legislativo, onde atuou por quatro mandatos e teve uma trajetória

marcante na vida pública da nossa cidade. O velório ocorrerá nesta terça-feira a partir das 16h,

na Capela II do Cemitério São João Batista e o sepultamento está previsto para amanhã, dia 30.

Nascida em Campo Erê, SC, mudou-se para Foz do Iguaçu em 1985 e construiu uma carreira

política de grande relevância, sendo eleita pela primeira vez como vereadora pelo Partido

Progressista Brasileiro (PPB) assumindo o cargo em 1989. Ao longo dos quatro mandatos

consecutivos (1989-1992, 1993-1996, 1997-2000, 2001-2004), Rozily destacou-se por seu

compromisso principalmente com a saúde pública e a assistência social. Sempre com

dedicação e sensibilidade, trabalhou também por políticas voltadas para o bem-estar da mulher

e do adolescente, fortalecendo a representatividade feminina no legislativo municipal.

Neste momento de dor, a Câmara Municipal de Foz do Iguaçu expressa condolências e se

solidariza com a família e aos muitos amigos que ela conquistou ao longo da vida em que

espalhava alegria e afeto por onde passava.

Publicidade
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29 de outubro de 2024 - Redação - Stresser

Lideranças

Eduardo Pimentel (PSD) em Curitiba, Tiago Amaral (PSD) em Londrina e Elizabeth Schmidt

(UB) em Ponta Grossa confirmaram as projeções dos institutos de pesquisa na eleição de

segundo turno no Paraná. Pimentel tem 40 anos e Amaral, 38 anos, são as novas lideranças no

estado.

Abstenção

A abstenção foi maior no segundo turno do que no primeiro: Curitiba (30,37% – 432.408

eleitores não votaram), Londrina (30,94% – 123.662 eleitores não votaram) e Ponta Grossa

(26,69% – 69.241 eleitores não votaram). Cristina Graeml (PMB) – 390.254 votos e Maria

Tereza (PP) – 111.464 votos, fizeram menos votos do que as abstenções em Curitiba e

Londrina.

Quem sobe

Após o resultado das eleições (primeiro e segundo turnos), os atores da política local que

ganham projeção para 2026: Ratinho Júnior (PSD), Rafael Greca (PSD), Alexandre Curi (PSD),

Leonaldo Paranhos (Podemos), Filipe Barros (PL), Fernando Giacobo (PL), Ricardo Barros (PP)

e Santin Roveda (UB).

Na Fazenda

O general Eduardo Castanheira Garrido Alves é o nome mais cotado para assumir a Secretaria

da Fazenda no governo do General Silva e Luna (PL) em Foz do Iguaçu. Outros três militares

devem compor o secretariado do prefeito eleito: Jorge Ricardo Aureo Ferreira, Arceli Pedrozo de

Oliveira e Paulo Sergio Castello Branco Tinoco Guimarães.

Antecipou

O prefeito eleito General Silva e Luna (PL) anunciou na sexta-feira (25), o empresário Jin Bruno

Petrycoski para a Secretaria de Turismo de Foz do Iguaçu. Silva e Luna antecipou a indicação

de Petrycoski, diretor do Movies Cars, devido às especulações de outros nomes para dirigir a

pasta.

Mapa

Com a vitória de Eduardo Pimentel em Curitiba e Tiago Amaral em Londrina, o PSD vai

comandar 164 das 399 prefeituras paranaenses nos próximos quatro anos – 41,1% das cidades

O PP vai administrar 61 municípios (Maringá é o maior), o PL elegeu 52 prefeitos (Cascavel e

Foz do Iguaçu), MDB (30), UB,(30 – Ponta Grossa), Republicanos (14), PSB (14), PSDB (9),

Podemos (8), PDT (5) e PT (3).

Mapa II

No Brasil, são 885 prefeitos eleitos pelo PSD, MDB (856 ), PP (747), UB (584 ), PL (516),

Republicanos (433 ), PSB (309), PSDB (273), PT (252), PDT (151), Avante (136), Pode (127),

PRD (76), SD (62), CD (53), Mobiliza (21), Novo (19), PCdoB (19), PV (14), Rede (4), Agir (3),

DC (2), PMB (2) e PRTB (1).
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Com mandatos

Na Assembleia Legislativa com a eleição de Tiago Amaral (PSD) em Londrina, o segundo

suplente, Wilmar Reichembach (PSD) assume a partir de 2025. O primeiro suplente, Pedro

Paulo Bazana (PSD), já ocupa vaga de Márcio Nunes (PSD), secretário do Turismo. No primeiro

turno, o deputado Marcel Micheletto (PL) e Douglas Fabrício (CD) foram eleitos prefeitos de

Assis Chateaubriand e Campo Mourão. As duas cadeiras deverão ser ocupadas pelos

suplentes: Jairo Tamura e Dr. Leônidas, respectivamente.

Na Infraestrutura

O prefeito eleito Silvio Barros (PP) anunciou o administrador Vagner Mussio na Secretaria de

Infraestrutura de Maringá. Mussi comandou a Secretaria Municipal de Serviços Públicos entre

2008 e 2014, e agora acumulará a gestão da Secretaria de Limpeza Urbana e a coordenação da

Defesa Civil. “A questão da arborização e da limpeza pública foram reivindicações constantes

dos maringaenses durante a campanha”, disse Silvio Barros.

Candidatos

Em 2026, devem concorrer à Câmara dos Deputados e Assembleia Legislativa: Maria Tereza

(PP), Marcelo Belinati (PP), Paulo Martins (PL), Chico Brasileiro (PSD), Ulisses Maia (PSD),

Paulo Mac Donald (PP), Airton José (PSB), Cristina Graeml (PMB), Zé Elias (UB), Ricardo

Nascimento (PSD), Yasmin Hachem (PV), Mabel Canto (PSDB), Joce Canto (PP), Jasson

Goulart (Republicanos), Guilherme Kilter (Novo), Deivid Wisley (Republicanos), Jessicão (PP),

Mário Verri (PT) e Eder Borges (PL).

Meu senador

O presidente estadual do PL, deputado Fernando Giacobo, já trata o deputado Filipe Barros (PL)

como “meu senador”. Filipe Barros é um dos vitoriosos da eleição de Tiago Amaral (PSD) a

prefeitura de Londrina e responsável pelo apoio do ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) ao prefeito

eleito.

Suspensa

O Boca Santa adianta a suspensão da licitação da prefeitura de Campo Mourão para gestão da

limpeza pública. A decisão é da liminar do juiz Ferdinando Scremin Neto que atendeu pedido da

SW – Centro de Valorização e Gestão de Resíduos. A alegação é de irregularidades nas

exigências do edital de licitação. A concorrência prevê um contrato que, em 30 anos, pode

chegar a R$ 1 bilhão. A licitação teve abertura dos documentos em agosto e tem duas

empresas na disputa – uma de São Paulo e outra de Santa Catarina.

Meu garoto

“Ele foi preparado por mim. Ele compreende perfeitamente a necessidade da igualdade de

oportunidades para todos. Ele compreende o que a Márcia Huçulak e eu fizemos na pandemia.

Ele compreende a grande força das mesas solidárias gratuitas, de darmos de comer a quem

tem fome, de darmos de beber a quem tem sede, de termos a misericórdia de quem, por morar

mais longe, não pode pagar o que pagam os moradores do Batel” – do prefeito Rafael Greca

(PSD) ao comentar a eleição de Eduardo Pimentel (PSD) em Curitiba.

Jamais

“Alguns votaram contra nós porque são néscios, não compreendem que a justiça social é o
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grande futuro do Brasil, que nós precisamos viver numa sociedade fraterna, humanitária,

igualitária. O Eduardo Pimentel não poderá jamais, sob pena de pecado grave, ter alguma

postura de extrema-direita”, disse ainda Greca.

Pior de tudo

“O que me frustra não é o ódio que as pessoas estão vendendo ou tentando disseminar contra o

PT. O que me assusta é um programa como o Bolsa Família ser tão odiado por uma elite que

todo dia joga comida fora” – do presidente Lula que completou 79 anos no domingo (27).

Renovação

O presidente da Itaipu Binacional, Enio Verri, vai renovar por mais um ano o convênio Mais Ideb

nos Municípios Lindeiros com o Conselho de Desenvolvimento dos Municípios Lindeiros ao

Lago de Itaipu. O projeto atende 35 mil alunos da educação básica de 16 cidades com a

distribuição de materiais pedagógicos e capacitação de professores. O atual convênio tem

vigência até dezembro, com investimentos de R$ 24 milhões da binacional.

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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Neste período eles também apresentaram R$ 73 milhões em verbas impositivas, com prioridade

para a saúde e mais de 100 entidades sociais beneficiadas

Foto: Christian Rizzi - CMFI

Concluindo os anos de legislatura, os vereadores da Câmara Municipal já aprovaram mais de

700 projetos apresentados por eles, protocolaram 3442 requerimentos e 9517 indicações. Além

disso, analisaram e votaram quase 300 projetos do Poder Executivo. Os vereadores também

apresentaram R$ 73 milhões em verbas impositivas, com prioridade para a saúde e mais de 100

entidades sociais beneficiadas. Leis avançadas foram criadas para facilitar a instalação de

empresas e novos negócios gerando emprego e renda. O Poder Legislativo trabalha pela Foz

do Iguaçu do futuro, diante de uma projeção de R$ 3 bilhões em investimentos públicos e

privados nos próximos anos, um salto gigantesco para o desenvolvimento.

O presidente da Câmara, João Morales (União Brasil) destacou a gestão de eficiência da

Câmara com os 15 vereadores e uma equipe de servidores que está entre as mais qualificadas

do interior do Brasil. “Junto com um volume extraordinário de proposições dos vereadores nesta

legislatura, acabamos com as despesas com aluguel, promovemos uma ampla modernização,

levamos os trabalhos legislativos até os bairros e ouvimos a população por meio das sessões

itinerantes. O trabalho demonstra o papel da Câmara e desse presidente, que com muito

orgulho, sabemos que ao concluir a legislatura, fizemos juntos o melhor por essa cidade”, disse

Morales.

O Legislativo mostrou maior eficiência, facilitou o acesso da população, reduziu gastos durante

os últimos 4 anos e conquistou o nível ouro em transparência pelo TCE. Entre outras

conquistas, aparece o canal de TV aberta da Câmara, com previsão de entrar no ar em 2025

para ampliar e democratizar a informação aos cidadãos. Outra ação foi a devolução de 2 anexos

que tinham gastos de R$ 500 mil por ano com aluguéis. Também foi implantado o sistema da

Câmara Digital, garantindo agilidade e controle de todos os processos e reduzindo

significativamente o uso de papel com a digitalização e organização de documentos que

estavam em condições inadequadas e de difícil acesso. Houve ainda a implementação do

teletrabalho para os servidores na Casa de Leis, possibilitando maior flexibilidade e

produtividade.

Projetos dos vereadores

Economia e geração de emprego foi uma das pautas do Legislativo. O projeto de Lei

Complementar 18/2021 adicionou dispositivos à Lei Complementar 229/2014, concedendo

tratamento diferenciado para microempresas e empresas de pequeno porte locais. Já o

substitutivo ao projeto de Lei 66° de 2021, instituiu a Política Municipal de Economia Solidária

visando o desenvolvimento de empreendimentos e redes de economia circular. O PL 147/2021

criou o programa Meu Primeiro Emprego, buscando qualificar jovens para o mercado de

trabalho e inclusão social.

Outras proposições dos vereadores abordaram temas diversos. O Projeto de Resolução 3/2023
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instituiu o Banco de Ideias Legislativas, onde qualquer cidadão pode participar com sugestões

para a Casa de Leis. Outra proposição relevante é o Projeto de Lei 16° de 2021, que criou o

Banco de Ração em Foz do Iguaçu para assistir animais em situação de risco alimentar,

especialmente cães e gatos. Já o PL 119/2023, trata da prioridade absoluta e proteção integral

da criança e adolescente na matrícula para irmãos na mesma instituição de ensino. O Projeto de

Lei 150/2022 estabeleceu diretrizes para a proteção e atenção integral aos órfãos de feminicídio

em Foz.

Serviços de saúde

A saúde esteve presente dentre os projetos dos parlamentares, como o Projeto de Lei 101/2021,

que autorizou o Executivo a instituir o Programa de fornecimento gratuito de absorventes

higiênicos às mulheres de baixa renda em Foz. Outro PL que contemplou a área foi o nº 33 de

2024, que permite ao cidadão descobrir quais medicamentos estão nas farmácias do Sistema

de Saúde do município. A telemedicina foi abordada com o Projeto de Lei 2/2023, que autorizou

o Executivo a implantar suas práticas na rede municipal de saúde, bastando agora a efetivação

por parte do Poder Executivo.

“O protagonismo desta Casa é muito importante em diversas áreas do nosso município, na área

animal, humanas, social, saúde, esporte ou da educação. São projetos que vêm de encontro

com a necessidade da população”, reiterou João Morales, presidente da Câmara.

Incentivos ao desenvolvimento de Foz do Iguaçu

A Câmara também aprovou projetos importantes do Executivo e atualizações de leis como a de

incentivo para transformação de Foz em polo de Inovação Tecnológica; atividades empresarias

e industriais, investimentos turísticos, além de ramos específicos como parques aquáticos e

implantação de condomínios fechados. Além disso, há projetos como o PLC 01/2024, que

concede isenção de impostos e tributos para a construção de 516 moradias populares

destinadas às famílias de baixa renda.

Outra proposição foi o de n°130/2023, que contrata empréstimo de R$ 37 milhões para várias

obras em Foz através do FINISA - Financiamento à Infraestrutura e ao Saneamento. Os

vereadores também aprovaram o Projeto de Lei Complementar 10/2023, que implantou o Passe

Livre para todos os estudantes. Assim como o Projeto de Lei n° 112/2021, que criou o Programa

Auxílio Material Escolar e concede material para atender as necessidades de alunos do ensino

fundamental da rede pública municipal.

CMFI
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26 de outubro de 2024 - Redação - Stresser

Transição

O prefeito Chico Brasileiro (PSD) nomeou os membros da comissão especial de transição do

prefeito eleito General Silva e Luna: Jorge Ricardo Aureo Ferreira, Arceli Pedrozo de Oliveira,

Bárbara de Paula Gomes Nunes de Castro, Edinardo Antonio Borba de Aguiar, Gabriel Rugoni

Machado, Larissa Ferreira, Paulo Sergio Castello Branco Tinoco Guimarães, Rafael Germano

Arguello e Welington Eduardo Lüdke.

Transição II

Para atender as demandas de informação e documentos requeridos, pelo lado da prefeitura,

foram nomeados: Salete Horst (Fazenda), Nilton Bobato (Transparência e Governança), Jean

Mezomo (Administração), Andrey Bachixta (Planejamento), Toríbio Ramão Silveira

(Controladoria), Osli de Souza Machado (Procurador Geral do Município), Ricardo da Silva

Alves (Gabinete do Prefeito) e Andréia Nagel Egler (Diretora de Gabinete).

Na segurança

O almirante Paulo Sergio Castello Branco Tinoco Guimarães é o nome mais lembrado para

ocupar a Secretaria de Segurança Pública de Foz do Iguaçu. Nos bastidores da Câmara

Municipal, a maior parte dos membros da equipe de transição do general estará no primeiro

escalão do governo Silva e Luna (PL).

Adeus Sete Quedas

Hoje, às 18h, na Fundação Cultural, Todos Los Ojos (laboratório interdisciplinar de antropologia

e imagem da Unila) presta um tributo às Sete Quedas de Guaíra. Terá poesia, vídeo e relatos.

Itaipu e o MST

Ainda causa espécie em parte da imprensa e da política, o convênio assinado pela Itaipu

Binacional e a Cooperativa Central da Reforma Agrária do Paraná que prevê repasses de quase

R$ 81 milhões até 2027. A cooperativa integra o MST e o convênio dará suporte e incentivo a

agricultura familiar e a agroecologia nos assentamentos do Paraná.

Servidores

O prefeito Chico Brasileiro (PSD) disse nas redes sociais que a antecipação do pagamento de

outubro nesta sexta-feira (26) é uma justa homenagem aos servidores municipais e adiantou

que esta segunda-feira, 28, será ponto facultativo na prefeitura. “São os servidores e servidoras

que no dia a dia constroem as políticas públicas de qualidade, que elevaram a educação pública

de Foz na melhor do Brasil entre as cidades acima do Brasil em cidades acima de 250 mil

habitantes. São esses servidores que na pandemia se dedicaram a salvar vidas e que estão

contribuindo para que a prefeitura possa oferecer os melhores serviços públicos à população”.

Desvio

Atenção: por uma semana as obras de revitalização da JK farão um bloqueio total da Avenida

Tancredo Neves. Todo o trânsito será desviado pela Avenida José Maria de Brito e Avenida

Carlos Gomes, em direção à Avenida Paraná. Já no sentido centro da cidade, a pista
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permanece interditada e o trânsito continua sendo desviado pelo Jardim Jupira, através da

Avenida República do Líbano.

Articulação

Quem está escalado pelo time de Paulo Mac Donald (PP) para articular pela oposição a disputa

pela Mesa Diretora da Câmara de Vereadores é o seu candidato a vice, Thiago Kodama

(Mobiliza) que já trabalha no legislativo municipal. A vitória de uma chapa de oposição garante

sobrevida política para o grupo de Paulo Mac Donald e Mateus Vermelho, lideranças do PP

local.

Novo local

A 1ª Conferência Municipal de Desenvolvimento Econômico de Foz do Iguaçu no dia 3 de

dezembro será na sede do Corpo de Bombeiros na Vila A.

Pump Track

O prefeito Chico Brasileiro (PSD) homologou a licitação para a construção da pista de Pump

Track na Vila A. Uma pista de Pump Track pode ser feita de terra ou asfalto e consiste em uma

série de pequenas “lombadas”, também chamadas de rollers e curvas inclinadas projetadas

para serem percorridas sem pedalar.

Seleção

A Fundação Cultural abriu inscrições até 3 de novembro para seleção de projetos, ações, obras,

espetáculos e shows artísticos que já foram executados anteriormente em Foz do Iguaçu. Estão

previstos R$ 550 mil em fomento pela Lei Aldir Blanc.

Vazamento

O advogado Antônio Carlos de Almeida Castro, o Kakay, que é contra a espetacularização das

ações do MP e da Justiça, conta o episódio de um cliente alvo de condução coercitiva pela PF e

que soube da diligência, saiu de casa e depois foi prestar esclarecimento. O delegado que lhe

atendeu disse que abriria um inquérito para apurar o vazamento ao qual o cliente declinou um

diretor de TV que mandou um helicóptero sobrevoar a sua casa durante a operação. O

delegado da PF, então, achou desnecessário a abertura de tal inquérito.

Audiência

A Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu fará audiência pública no dia 21 de novembro sobre

o orçamento municipal de 2025. O valor global estimado é de R$ 2,227 bilhões: R$ 1,269

bilhões para pessoal e encargos, R$ 770,6 milhões para outras despesas correntes e R$ 92,9

milhões para investimentos.

Por órgão

A distribuição orçamentária por órgão: Câmara Municipal (R$ 57,4 mi), Gabinete do Prefeito (R$

4 mi), Procuradoria (R$ 58,3 mi), Administração (R$174,4 mi), Controladoria (R$ 2,2 mi),

Segurança (R$ 64,4 mi), Fazenda (R$ 112,7 mi). Assistência Social (R$ 51,6 mi), Saúde (R$

438,3 mi), Trabalho e Juventude (R$ 1,7 mi), Educação (R$ 451,7 mi), Turismo (R$ 16 mi),

Tecnologia da Informação (R$11.2 mi), Obras (R$ 80 mi), Planejamento (R$ 7,8 mi), Meio

Ambiente (R$ 57,8 mi), Governança (R$ 6 mi), Desenvolvimento Comercial, Industrial e

Agropecuário (R$ 9 mi), Direitos Humanos (R$ 895 mil), Fundação Cultural (R$ 16,2 mi),

Foztrans (R$ 93,4 mi), FozHabita (R$ 12,9 mi), Autarquia de Saúde (R$ 81,6 mi), Previdência
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(R$ 398,9 mi).

Avenida de concreto

“Foz terá a primeira avenida em concreto: a Avenida João Paulo II. A abertura até a Avenida das

Cataratas foi prometida há mais de 30 anos. E está sendo feita pelo governo da reconstrução

que tirou Foz das notícias negativas e reconstruiu a cidade com grandes obras. Nesta obra já

temos a ponte concluída e a ligação do Jardim Panorama até a Avenida Felipe Wandscheer,

faltam ainda as calçadas, ciclovia e iluminação. Foz do Iguaçu vai ganhar uma nova avenida,

repaginada, renovada, de concreto, moderna e sustentável. O nosso compromisso é trabalhar

até o dia 31 de dezembro e entregar uma cidade ainda muito melhor” – do prefeito Chico

Brasileiro (PSD) ao vistoriar as obras da Avenida João Paulo II.

VeloFoz

O prefeito Chico Brasileiro (PSD) autorizou a publicação do edital de licitação da construção da

arquibancada da Pista de Arrancada de Foz com verba de emenda do deputado Giacobo (PL)

no valor de R$ 1 milhão. É mais uma etapa do Complexo Esportivo Multiuso VeloFoz no

Terminal Turístico da Prainha de Três Lagoas.

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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Nesta sexta-feira, 1º de novembro, às 9h, a Câmara de Foz do Iguaçu realizará uma sessão

solene para a posse de 15 vereadores mirins, estudantes do Colégio Estadual Cívico-Militar

Presidente Costa e Silva e que integram o projeto Parlamento Jovem 2024. A iniciativa,

coordenada pelo Tribunal Regional Eleitoral do Paraná (TRE-PR) por meio da Escola Judiciária

Eleitoral, é desenvolvida em parceria com o Poder Legislativo Municipal. O objetivo é aproximar

os jovens do processo eleitoral, promovendo uma maior compreensão da divisão dos poderes e

incentivando o debate sobre os problemas da comunidade.

A solenidade contará com a presença de autoridades, entre elas, o desembargador Sigurd

Roberto Bengtsson, presidente do TRE-PR e diretor-presidente da Escola Judiciária Eleitoral do

Paraná; o desembargador eleitoral Dr. Rodrigo José Sade; e Rubiane Kreuz, chefe da Seção de

Educação para a Cidadania Política. Professores responsáveis pelo projeto, como Lito Ribeiro

(Sociologia), Cícero Donizete de Lima (Filosofia e Cidadania), e Eloir Baran (História), também

estarão presentes para acompanhar os alunos.

Iniciado em 2017, o projeto Parlamento Jovem tem o propósito de formar politicamente os

jovens e proporcionar aos estudantes conhecimentos mais amplos sobre a Justiça Eleitoral e o

processo democrático, destacando a importância da participação política.

CMFI /Foto: Câmara Foz
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Impugnados

A Justiça Eleitoral impugnou os registros das candidaturas da prefeita eleita de Antonina,

Rozane Osaki (PSD), e do prefeito reeleito de Morretes, Junior Brindarolli (PSD). Em ação de

pedido de impugnação, Rozane Osaki e Brindarolli são acusados de se beneficiar eleitoralmente

da implantação da tarifa zero no transporte urbano às vésperas nas duas cidades do litoral

paranaense. Cabe recurso ao TRE-PR.

Abstenção

A abstenção no segundo turno das eleições municipais ficou próxima ao registrado durante a

pandemia de covid. A Justiça Eleitoral registrou a ausência de 29,26% do eleitorado. O

percentual equivale a 9,9 milhões de eleitores que não compareceram às urnas. O número de

ausentes foi consolidado pelo TSE. Em 2020, durante a pandemia, a abstenção no segundo

turno foi de 29,53%. Nas eleições presidenciais de 2022, a abstenção no segundo turno foi de

20,57%.

PIB NP

O impacto da inovação no desenvolvimento do Norte Pioneiro pode ser mensurado de forma

concreta. Estudo de pesquisadores da Uenp mostra que desde a criação do Sistema Regional

de Inovação em 2016, a região experimentou um crescimento significativo. O PIB per capita das

cinco cidades que fazem parte da iniciativa aumentou, em média, 23,17%, entre 2011 e 2022,

em comparação com os demais municípios da mesorregião (são 46 ao todo).

Médicos

O Conselho Federal de Medicina aponta que o Brasil dispõe hoje de 575.930 médicos. Já no

Paraná, são 37.144 médicos – 96% maior do que 13 anos atrás (2011). Com isso, o Estado

dispõe de 3,20 médicos para cada grupo de mil habitantes – 15.902 atuando em Curitiba e

21.242 no interior. São 19.740 profissionais homens e 17.404 mulheres. Com os dados, o CFM

argumenta contra a autorização de mais cursos de medicina pelo MEC.

Orçamento e eleição

Os deputados Luiz Cláudio Romanelli (PSD), Evandro Araújo (PSD), Alexandre Teixeira (PSD) e

Hussein Bakri (PSD) conversaram nesta terça-feira, 29, sobre a votação do orçamento de 2025

estimado em R$ 78,7 bilhões. Romanelli é presidente da Comissão do Orçamento; Evandro

Araújo, relator da proposta orçamentária; Bakri, líder do Governo; e Alexandre Curi, presidente

eleito do legislativo. “Um encontro produtivo em que também pudemos conversar sobre as

eleições municipais e o excelente desempenho do PSD”, disse Romanelli.

FBE

A Federação Brasil e Esperança (PT, PCdoB e PV) se reuniu com as vereadoras eleita e

reeleita Valentina (PT) e Yasmin Hachem (PV), avaliou o resultado das eleições e definiu

algumas pautas de atuação parlamentar a partir de janeiro de 2025. Na avaliação, a FBE ficou

próxima de eleger mais duas cadeiras no legislativo com a expressiva votação de Luiz Henrique

(PT), Professora Luciana Moreira (PT), Ian Vargas (PT) e Mazé Saad (PCdoB). Das seis
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maiores votações, podem sair os candidatos à Câmara dos Deputados e Assembleia Legislativa

em 2026.

Para deputado

O vice-prefeito eleito Ricardo Nascimento (PSD) já adiantou que não pretende ocupar qualquer

cargo no governo Silva e Luna (PL), prefere voltar a comandar o programa Primeiro Impacto na

Rede Massa e, provavelmente, disputar a Assembleia Legislativa em 2026.

Fazendo contas

O deputado Matheus Vermelho (PP) faz as contas. Trabalhou na eleição de prefeitos de 11

cidades, além de mais de 20 vereadores, o que vai permitir ampliar os 29.484 votos de 2022.

Vermelho fez 10.884 votos em Foz do Iguaçu. Quer repetir essa votação e ampliar os 18.600

votos conquistados fora de Foz.

Coppola

O Governo do Paraná concede hoje a Ordem do Pinheiro ao cineasta Francis Ford Coppola. Ele

está divulgando no Brasil seu novo filme “Megalópolis” e já disse que Curitiba serviu de

inspiração para a criação do cenário da obra. Coppola passou pela cidade há alguns anos em

uma visita que durou três semanas e teve um encontro marcante com o arquiteto Jaime Lerner

que ajudou a formatar o protagonista do filme.

Fábrica

Representantes do Ministério da Saúde, Fiocruz e Secretaria Estadual da Saúde destacaram

em Curitiba os dez anos da implantação do Método Wolbachia e a construção da fábrica de

mosquito que vai atender mais de 70 milhões de brasileiros nos próximos anos. São 11 cidades

que adotam o método com as fábricas instaladas em Londrina e Foz do Iguaçu.

Suspensão

O Tribunal de Justiça suspendeu a licitação de R$ 943 milhões para a instalação de centrais de

atendimento de serviços oferecidos pelo poder público estadual. A decisão é do desembargador

Rogério Etzel. A ação contra a licitação foi movida por uma empresa que afirma haver cláusulas

que restringem a concorrência. Ou seja: o Estado teria desenhado a licitação de um modo

desnecessariamente exigente, o que permitiria a vitória apenas de um pequeno grupo de

empresas. O governo do Estado informou que não há irregularidades e que o edital foi revisado

pela Fipe. Um recurso já teria sido apresentado ao TJ. As informações são do UOL.

Ao Senado

A RIC Notícias registra que, segundo o prefeito eleito de Londrina, Tiago Amaral (PSD), o

governador Ratinho Júnior (PSD) e o ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) pretendem lançar a

candidatura do deputado Filipe Barros (PL) ao Senado em 2026. “Não tenho medo de dizer que

fiz um esforço para a aliança com o ex-presidente Jair Bolsonaro. Lá em 2022 entendemos a

importância de unir a maior figura do estado, o governador Ratinho Junior, com o líder do

conservadorismo, o Bolsonaro. O primeiro passo era minha eleição de prefeito e o próximo é

eleger o Filipe Barros (PL) para senador”, disse.

Tâmo fora

Após de 70 ações – 22 em Cascavel, 18 em Curitiba e três em Toledo -, a Voepass encerrou as

operações no Paraná. Esta é mais uma medida tomada como resultado do acidente com o voo
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que partiu de Cascavel e caiu em Vinhedo (SP), no dia 9 de agosto, matando todos os 62

ocupantes. O enxugamento da malha aérea da empresa iniciou ainda em agosto, com a

desativação da linha Cascavel-Guarulhos, à época anunciada como apenas temporária, e o

último voo desativado foi o que ia de Maringá a São Paulo.

Visitação

O Paraná registrou aumento de 24% de turistas estrangeiros entre janeiro e setembro de 2024.

Foram 675.108 visitantes. No mesmo período do ano passado, foram 544.843. O estado é o

quarto principal portão de entrada das chegadas internacionais no Brasil. Os dados são do

Ministério do Turismo e da Polícia Federal. Do total, 34,2% dos turistas estrangeiros vieram do

Paraguai. Na sequência estão a Argentina (31,2%), Uruguai (5,4%), Chile (3,9%) e EUA (3,8%).

Aqui, não

Quem aguarda ser abrigado na Itaipu Binacional após as eleições municipais de 2024, pode tirar

o cavalo da chuva. A relação da binacional com os dirigentes da Federação Brasil Esperança

(PT, PCdoB e PV) não é das melhores. E não se trata só de Foz do Iguaçu.

Mudança

A prefeita de Ponta Grossa, Elizabeth Schmidt (UB) comunicou à Casa Civil a mudança dos

representantes da cidade na Assembleia Legislativa. Márcia Huçulak (PSD), Flávia Francischini

(UB) e Fábio Oliveira (Podemos) vão substituir Marcelo Rangel (PSD) e Hussein Bakri (PSD).

“Eu vou fazer uma visita ao governador para levar as minhas reivindicações. Ele que me

aguarde lá, que eu vou. Se ele está com vergonha de ligar para mim, eu não tenho vergonha de

ir lá e pedir apoio. Nós elegemos o senhor [Ratinho] e vamos estar juntos, sempre”, disse ao

Blog Politicamente.

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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Dia das belas bruxas

A bruxa não precisa ser feia, cheia de verrugas, unhas de Zé do Caixão, de cabelos brancos e

com teias de aranha nos sovacos. Não requer a vassoura de cabo longo, para se sentar e, nem

o chapéu com a ponta torta. Francamente, há muitas mulheres bonitas, de salto alto, com gatos

pretos se ensebando nas canelas; elas nos arrepiam muito mais. Um feliz Dia das Bruxas!

Itaipu e as superações

O Turismo que é oferecido em Itaipu e, a cada dia mais praticado, é merecedor de muitíssimos

prêmios, além do Brastoa, da “Sustentabilidade”. Diga-se, a Binacional já ensaiava a intenção

quando ainda nem existia, não imaginavam, e nem sabiam pronunciar direito essa palavra. A

primeira vez que o mundo deu de cara com o terno “Sustentabilidade” foi na Conferência de

Estocolmo, em 1972 e, Itaipu estava lá, com um projeto super bem elaborado. A imprensa

brasileira, mesmo vigiada e censurada, criticou pesado, como fosse conto da carochinha, com o

efeito de desviar a devastação que o gigantismo da obra causaria. Qual o que?

Sem devastação

Vamos combinar: quando os técnicos começaram a trabalhar na área da Pedra de Canta, quase

não havia a natureza em seu esplendor de Mata Atlântica, sobretudo do lado brasileiro,

devastado pelos ciclos da erva-mate e da madeira. Havia sim desolação, terra arrasada, com a

pecuária e agricultura cobrindo o que pudesse. No meio dessa quase “desertificação”, era

possível avistar resquícios de matas, com espécies secundárias, onde os bichos iam se refugiar

do barulho de motosserras e da poeira vermelha que se erguia até as nuvens, dependendo à

época do ano. E nessa Marte simbólica, é que começaram a obra, erguendo a muralha de

concreto, alagando pouco se considerados os outros empreendimentos, e, logo, produzindo

muita energia. As “estranhas catedrais”, enfim, foram muito úteis e causaram uma

transformação, devolvendo ao meio ambiente a mata praticamente extinta. Muita gente lavou a

boca, porque Itaipu devolveu muito mais do que tirou.

Para todo mundo ver

O conceito dos Refúgios Biológicos e a perpetuação das espécies era sim, um compromisso e a

Binacional fez a lição de casa e, abre as portas para as pessoas meditarem o paradoxal

encontro de civilizações, ou seja, o homem de todas as partes do país, aos olhos de todos os

continentes, se intrometendo com a Natureza, mudando o curso do oitavo maior rio do Planeta,

se instalando em uma cidade pequena, com a epopeia calculada de 50 anos, até provar que

faria algo bom, finalmente. E não vai mostrar uma façanha assim? Todos os aplausos para a

Itaipu e como mostra essas lições por meio do Turismo.

PSD de olho na Presidência

Quem está querendo mesmo a presidência da Câmara parece ser o vereador reeleito Adnan El

Sayed. Isso, este colunista, aliás, já abordou por esses dias. A presidência está na lista de

intenções do PSD. Adnan é considerado leal ao partido e por umas e outras foi o único

parlamentar municipal a não abandonar a sigla. Ele aposta nessa fidelidade como lastro para
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conseguir apoio do partido. Isso claro, se baseia na relação umbilical com o deputado estadual e

brimo Hussein Bakri. Só falta é convencer o governador, com quem diz manter uma

proximidade. Ao que parece o Ratinho não pensa igual.

Relação com General?

Esta nota é de responsabilidade total deste articulista: há uma contradição e, alguém já o alertou

o Adnan, até porque a nossa sociedade não é pautada pelas micagens de Mizaru, Kikazaru e

Iwazaru. Mesmo bancando boa relação com General, Adnan não incluiu o candidato a prefeito

em seus materiais de campanha. Se quer ser o presidente do Legislativo nativo, precisará

conversar bem conversadinho. Alguém vai perguntar: “quem são esses caras, esses

japoneses?”. Oras, é para isso que o Google existe.

Outros nomes

Há outros eleitos fazendo força aparentemente visceral para chegar até a presidência da

Câmara. Isso é um perigo, vai que escapa? Mas falando sério, um nome que está ganhando

força é o vereador eleito De Brito. Ele realiza um trabalho bastante eficiente em concentrar o

bloco de direita.

Na oposição…

A bancada feminina faz das suas, com a reeleita Yasmin usando de força gravitacional para

atrair a Anice. Não vamos esquecer que são meio “brimas” e do lado oposto da colônia libanesa,

onde está o Adnan. Nesse processo de atração, querem laçar a Valentina. Parece não ser uma

missão das mais fáceis. Ainda há muito jogo pela frente até a eleição da mesa.

Cada qual em seu quadrado

No segundo escalão, onde habitam diretores e outros CCs, muita gente já começou a puxar

saco para tentar ficar no novo governo. Uma informação é que dois diretores da atual gestão

comparecem ao trabalho vestindo as cores da Bandeira Nacional, e num dos casos, a camisa

da seleção brasileira. Será que essa tentativa de sinalizar proximidade com a direita vai colar?

Não cola

Esse exagero está mais para fantasia que outra coisa, beira ao desrespeito se enrolar na

bandeira, sabendo que o conteúdo cheira a dejeto sanitário, que barbaridade! O General Silva e

Luna está bem distante da figura do Odorico Paraguaçu e por isso, o que menos preciso é de

Nezinhos do Jegue. Oras vão é limpar as gavetas e começar a pensar em arranjar um trabalho

de verdade, porque ao que parece, a mamata vai acabar!
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A Comissão Parlamentar de Inquérito do transporte coletivo, composta pelos vereadores Kalito

Stoeckl (PDT), Alex Meyer (PP) e Edivaldo Alcântara (PSDB), teria oitiva nesta quinta-feira, 31

de outubro, com Cezar Alamini, um dos empresários do antigo Consórcio Sorriso que operava

no sistema até o rompimento do contrato, decretado pela prefeitura, em dezembro de 2021.

No entanto, o depoente não compareceu, tampouco enviou justificativa.

Diante desse cenário, a CPI definiu por oficiar novamente o depoente e outro membro do

consórcio.

“Vamos convocar o Cézar Alamini e o outro membro do Consórcio, o Camilo, que pode enviar

representante, caso necessário. Até agora só escutamos a parte do governo, sindicato e é

importante escutarmos a parte dos empresários que operavam o sistema”, ponderou o

presidente da CPI, vereador Kalito Stoeckl (PDT).
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A Câmara de Foz do Iguaçu realiza sessão solene nesta sexta-feira, 1.º, às 9h, em que dá

posse a 15 vereadores mirins, que passam a integrar o projeto Parlamento Jovem 2024. Entre

as autoridades presentes está o desembargador Sigurd Roberto Bengtsson, presidente do

Tribunal Regional Eleitoral do Paraná (TRE-PR).

Clique aqui e receba notícias no seu WhatsApp!

LEIA TAMBÉM: Moradores de Três Lagoas pedem mais segurança no trânsito

O projeto de cidadania visa a aproximar jovens da política e estimular o debate de problemas da

comunidade. Serão empossados como vereadores mirins estudantes do Colégio Estadual

Cívico-Militar Presidente Costa e Silva, que fica no Jardim América. A iniciativa é mantida em

Foz do Iguaçu desde 2017.

O Parlamento Jovem é coordenado pelo TRE-PR, por meio da Escola Judiciária Eleitoral, sendo

desenvolvido em parceria com o Poder Legislativo municipal. Também comparecerão à posse,

na Câmara iguaçuense, o diretor-presidente da Escola Judiciária Eleitoral do Paraná,

desembargador Rodrigo José Sade, e a chefe da Seção de Educação para a Cidadania Política,

Rubiane Kreuz.

Professores responsáveis pelo projeto, como Lito Ribeiro (Sociologia), Cícero Donizete de Lima

(Filosofia e Cidadania) e Eloir Baran (História), também estarão presentes para acompanhar os

alunos.

O projeto, conforme a Câmara, visa a “formar politicamente os jovens e proporcionar aos

estudantes conhecimentos mais amplos sobre a Justiça Eleitoral”. E ainda compreender mais

sobre o processo democrático, destacando a importância da participação política do cidadão.

Vc lê o H2 diariamente? Assine o portal e ajude a fortalecer o jornalismo!
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A Comissão Parlamentar de Inquérito (CPI) do transporte coletivo, formada pelos vereadores

Kalito Stoeckl (PDT), Alex Meyer (PP) e Edivaldo Alcântara (PSDB), programou uma oitiva para

esta quinta-feira, 31 de outubro, com Cezar Alamini, um dos empresários do antigo Consórcio

Sorriso. No entanto, o depoente não compareceu e não enviou justificativa para sua ausência.

Convocação de Outros Empresários

Diante da falta de comparecimento de Alamini, a CPI decidiu oficiar novamente o empresário e

também convocar outro membro do consórcio, Camilo, que poderá enviar um representante, se

necessário. O presidente da CPI, vereador Kalito Stoeckl, ressaltou a importância de ouvir a

perspectiva dos empresários: “Até agora só escutamos a parte do governo e do sindicato, e é

fundamental escutarmos os empresários que operavam o sistema”.

Com essa decisão, a CPI visa garantir uma investigação mais completa sobre as operações do

transporte coletivo na cidade, especialmente após o rompimento do contrato com o consórcio,

decretado pela prefeitura em dezembro de 2021.
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Pesquisa inédita mostra que, nas cidades que possuem Observatório Social, a renovação de

prefeitos e vereadores foi maior. O levantamento do Sistema OSB reuniu 49 municípios

brasileiros, que somam 3,5 milhões de eleitores.

O diagnóstico (acesse em osbrasil.org.br) revela que 73% dessas cidades terão novos prefeitos

a partir de 1.º de janeiro, e 49% dos postulantes não conseguiram a reeleição para o Legislativo

municipal. Os dados são referentes ao primeiro turno das Eleições 2024.

A demanda crescente do eleitor por transparência dos atos dos agentes políticos e por eficiência

na gestão pública ajuda a explicar esses números. Neste ano, por exemplo, os controladores

sociais instituíram aos candidatos termo-compromisso por integridade e atuação eficaz.

Em Foz do Iguaçu, não houve candidatura à reeleição para o cargo de gestor do município. Já

na Câmara de Vereadores, a taxa de renovação foi alta: dos 15 atuais legisladores, 11 não

obtiveram a reeleição e somente quatro permanecerão na próxima legislatura.

“Não há dúvida de que o cidadão, de modo geral, está cada vez mais atento à integridade e

eficiência de seus representantes”, avalia o presidente do Observatório Social de Foz do Iguaçu,

Jaime Nascimento. “O eleitor preza por ética na política, quer suas demandas resolvidas e

espera ser ouvido”, completa.

Na opinião do voluntário em controle social, com as novas tecnologias, as pessoas também

estão mais informadas sobre as pautas, posicionamentos e decisões políticas. “Há um conjunto

de ferramentas usadas pelo eleitor no momento de fazer a sua avaliação”, frisa Jaime.

Câmara na palma da mão

O presidente do Observatório Social em Foz do Iguaçu cita que a entidade mantém uma

ferramenta para o cidadão acessar todas as informações relacionadas às atividades legislativas

da Câmara de Vereadores. A plataforma foi desenvolvida em 2022, em parceria com a NK

Consultoria Financeira.

Esse sistema on-line reúne projetos, indicações, requerimentos, moções e a assiduidade de

cada vereador, que podem ser acessados gratuitamente pelo celular, tablet ou computador. São

possíveis pesquisas de atividades mês a mês e no ano, com um resumo com informação da

proposta pautada.

“Nós concentramos as informações em uma plataforma única e de fácil manuseio,

completamente interativa”, explica Jaime Nascimento. “Mas cabe ao cidadão analisar os dados

sobre a atividade dos vereadores, fazendo o seu próprio juízo se elas respondem às

expectativas”, conclui.

A plataforma de acompanhamento da Câmara de Vereadores está disponível em:

fozdoiguacu.osbrasil.org.br. (https://fozdoiguacu.osbrasil.org.br/idail-2020/)

(AI Observatório Social)
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31 de outubro de 2024 Redação - Stresser

Impugnados

A Justiça Eleitoral impugnou os registros das candidaturas da prefeita eleita de Antonina,

Rozane Osaki (PSD), e do prefeito reeleito de Morretes, Junior Brindarolli (PSD). Em ação de

pedido de impugnação, Rozane Osaki e Brindarolli são acusados de se beneficiar eleitoralmente

da implantação da tarifa zero no transporte urbano às vésperas nas duas cidades do litoral

paranaense. Cabe recurso ao TRE-PR.

Abstenção

A abstenção no segundo turno das eleições municipais ficou próxima ao registrado durante a

pandemia de covid. A Justiça Eleitoral registrou a ausência de 29,26% do eleitorado. O

percentual equivale a 9,9 milhões de eleitores que não compareceram às urnas. O número de

ausentes foi consolidado pelo TSE. Em 2020, durante a pandemia, a abstenção no segundo

turno foi de 29,53%. Nas eleições presidenciais de 2022, a abstenção no segundo turno foi de

20,57%.

PIB NP

O impacto da inovação no desenvolvimento do Norte Pioneiro pode ser mensurado de forma

concreta. Estudo de pesquisadores da Uenp mostra que desde a criação do Sistema Regional

de Inovação em 2016, a região experimentou um crescimento significativo. O PIB per capita das

cinco cidades que fazem parte da iniciativa aumentou, em média, 23,17%, entre 2011 e 2022,

em comparação com os demais municípios da mesorregião (são 46 ao todo).

Médicos

O Conselho Federal de Medicina aponta que o Brasil dispõe hoje de 575.930 médicos. Já no

Paraná, são 37.144 médicos – 96% maior do que 13 anos atrás (2011). Com isso, o Estado

dispõe de 3,20 médicos para cada grupo de mil habitantes – 15.902 atuando em Curitiba e

21.242 no interior. São 19.740 profissionais homens e 17.404 mulheres. Com os dados, o CFM

argumenta contra a autorização de mais cursos de medicina pelo MEC.

Orçamento e eleição

Os deputados Luiz Cláudio Romanelli (PSD), Evandro Araújo (PSD), Alexandre Teixeira (PSD) e

Hussein Bakri (PSD) conversaram nesta terça-feira, 29, sobre a votação do orçamento de 2025

estimado em R$ 78,7 bilhões. Romanelli é presidente da Comissão do Orçamento; Evandro

Araújo, relator da proposta orçamentária; Bakri, líder do Governo; e Alexandre Curi, presidente

eleito do legislativo. “Um encontro produtivo em que também pudemos conversar sobre as

eleições municipais e o excelente desempenho do PSD”, disse Romanelli.

FBE

A Federação Brasil e Esperança (PT, PCdoB e PV) se reuniu com as vereadoras eleita e

reeleita Valentina (PT) e Yasmin Hachem (PV), avaliou o resultado das eleições e definiu

algumas pautas de atuação parlamentar a partir de janeiro de 2025. Na avaliação, a FBE ficou

próxima de eleger mais duas cadeiras no legislativo com a expressiva votação de Luiz Henrique
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(PT), Professora Luciana Moreira (PT), Ian Vargas (PT) e Mazé Saad (PCdoB). Das seis

maiores votações, podem sair os candidatos à Câmara dos Deputados e Assembleia Legislativa

em 2026.

Para deputado

O vice-prefeito eleito Ricardo Nascimento (PSD) já adiantou que não pretende ocupar qualquer

cargo no governo Silva e Luna (PL), prefere voltar a comandar o programa Primeiro Impacto na

Rede Massa e, provavelmente, disputar a Assembleia Legislativa em 2026.

Fazendo contas

O deputado Matheus Vermelho (PP) faz as contas. Trabalhou na eleição de prefeitos de 11

cidades, além de mais de 20 vereadores, o que vai permitir ampliar os 29.484 votos de 2022.

Vermelho fez 10.884 votos em Foz do Iguaçu. Quer repetir essa votação e ampliar os 18.600

votos conquistados fora de Foz.

Coppola

O Governo do Paraná concede hoje a Ordem do Pinheiro ao cineasta Francis Ford Coppola. Ele

está divulgando no Brasil seu novo filme “Megalópolis” e já disse que Curitiba serviu de

inspiração para a criação do cenário da obra. Coppola passou pela cidade há alguns anos em

uma visita que durou três semanas e teve um encontro marcante com o arquiteto Jaime Lerner

que ajudou a formatar o protagonista do filme.

Fábrica

Representantes do Ministério da Saúde, Fiocruz e Secretaria Estadual da Saúde destacaram

em Curitiba os dez anos da implantação do Método Wolbachia e a construção da fábrica de

mosquito que vai atender mais de 70 milhões de brasileiros nos próximos anos. São 11 cidades

que adotam o método com as fábricas instaladas em Londrina e Foz do Iguaçu.

Suspensão

O Tribunal de Justiça suspendeu a licitação de R$ 943 milhões para a instalação de centrais de

atendimento de serviços oferecidos pelo poder público estadual. A decisão é do desembargador

Rogério Etzel. A ação contra a licitação foi movida por uma empresa que afirma haver cláusulas

que restringem a concorrência. Ou seja: o Estado teria desenhado a licitação de um modo

desnecessariamente exigente, o que permitiria a vitória apenas de um pequeno grupo de

empresas. O governo do Estado informou que não há irregularidades e que o edital foi revisado

pela Fipe. Um recurso já teria sido apresentado ao TJ. As informações são do UOL.

Ao Senado

A RIC Notícias registra que, segundo o prefeito eleito de Londrina, Tiago Amaral (PSD), o

governador Ratinho Júnior (PSD) e o ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) pretendem lançar a

candidatura do deputado Filipe Barros (PL) ao Senado em 2026. “Não tenho medo de dizer que

fiz um esforço para a aliança com o ex-presidente Jair Bolsonaro. Lá em 2022 entendemos a

importância de unir a maior figura do estado, o governador Ratinho Junior, com o líder do

conservadorismo, o Bolsonaro. O primeiro passo era minha eleição de prefeito e o próximo é

eleger o Filipe Barros (PL) para senador”, disse.

Tâmo fora

Após de 70 ações – 22 em Cascavel, 18 em Curitiba e três em Toledo -, a Voepass encerrou as
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operações no Paraná. Esta é mais uma medida tomada como resultado do acidente com o voo

que partiu de Cascavel e caiu em Vinhedo (SP), no dia 9 de agosto, matando todos os 62

ocupantes. O enxugamento da malha aérea da empresa iniciou ainda em agosto, com a

desativação da linha Cascavel-Guarulhos, à época anunciada como apenas temporária, e o

último voo desativado foi o que ia de Maringá a São Paulo.

Visitação

O Paraná registrou aumento de 24% de turistas estrangeiros entre janeiro e setembro de 2024.

Foram 675.108 visitantes. No mesmo período do ano passado, foram 544.843. O estado é o

quarto principal portão de entrada das chegadas internacionais no Brasil. Os dados são do

Ministério do Turismo e da Polícia Federal. Do total, 34,2% dos turistas estrangeiros vieram do

Paraguai. Na sequência estão a Argentina (31,2%), Uruguai (5,4%), Chile (3,9%) e EUA (3,8%).

Aqui, não

Quem aguarda ser abrigado na Itaipu Binacional após as eleições municipais de 2024, pode tirar

o cavalo da chuva. A relação da binacional com os dirigentes da Federação Brasil Esperança

(PT, PCdoB e PV) não é das melhores. E não se trata só de Foz do Iguaçu.

Mudança

A prefeita de Ponta Grossa, Elizabeth Schmidt (UB) comunicou à Casa Civil a mudança dos

representantes da cidade na Assembleia Legislativa. Márcia Huçulak (PSD), Flávia Francischini

(UB) e Fábio Oliveira (Podemos) vão substituir Marcelo Rangel (PSD) e Hussein Bakri (PSD).

“Eu vou fazer uma visita ao governador para levar as minhas reivindicações. Ele que me

aguarde lá, que eu vou. Se ele está com vergonha de ligar para mim, eu não tenho vergonha de

ir lá e pedir apoio. Nós elegemos o senhor [Ratinho] e vamos estar juntos, sempre”, disse ao

Blog Politicamente.

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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Energia barata

Enio Verri (Itaipu Binacional) disse a Veja que a tarifa de energia da usina não terá aumento

neste ano, em 2025 e 2026 e que em 2027, conforme o acordo com o Paraguai, terá uma

redução de 40%. Verri disse que a produção da usina tem menor impacto com a seca em

função do seu reservatório. “O convênio é um marco na história da inovação tecnológica no

setor energético. Temos seis projetos que implicam no grande aumento dos parques

tecnológicos. Falamos em petróleo sintético para os aviões, qualidade na produção de

hidrogênio verde e outras soluções que serão divulgadas”, disse ainda sobre o convênio

assinado com a Petrobras.

Direita popular

O governador Ratinho Júnior (PSD) atribuiu o resultado das urnas ao que chama de “método

Paraná” da “direita popular” de bandeiras como liberdade econômica e preocupação social. “O

bom desempenho não só no primeiro turno, mas agora consolidando o segundo turno, foi essa

metodologia que implantamos no estado, que a gente chama internamente de ‘método Paraná’,

disse Ratinho Junior a Veja.

Popular II

“É poder ter o equilíbrio dessa direita, desse movimento que criamos no Paraná, que é a direita

popular, em que temos de forma muito clara a questão da liberdade econômica, da defesa da

propriedade privada, dos valores mais conservadores. Mas, acima de tudo, também com o olhar

social, que é muito importante, e que nós conseguimos fazer com que houvesse esse

equilíbrio”, completou Ratinho Júnior.

Recados

O “direita popular” e “método/movimento Paraná” são recados do governador ao ex-presidente

Jair Bolsonaro (PL) e ao governador paulista Tarcísio de |Freitas (Republicanos) em uma

sintonia mais do que direta com o presidente nacional do PSD, Gilberto Kassab.

Leminski e Ziraldo

O poeta Leminski e o desenhista Ziraldo serão homenageados na 19ª edição da Feira

Internacional do Livro de Foz do Iguaçu entre 6 a 10 de novembro na Praça das Artes (Getúlio

Vargas). “A Fundação Cultural assumiu mais dois espaços culturais na Praça Getúlio Vargas, a

Praça das Artes. Estamos entregando a Estação Cultural de Artes Visuais Haroldo Alvarenga, e

outro espaço, antigo CAT, que também está na praça, e vai abrigar a Estação Cultural do

Artesanato”, disse o presidente da Fundação Cultural, Juca Rodrigues.

Na expectativa

O prefeito de Curitiba, Rafael Greca (PSD) já tem destino certo após terminar o terceiro

mandato. O Plural adianta que o governador Ratinho Junior (PSD) quer tê-lo na Secretaria das

Cidades. O cargo poderá ser o caminho para a disputa do Governo do Estado em 2026. A pasta

vai apoiar a execução de obras de prefeitos eleitos e reeleitos. No PSD, outro nome para
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sucessão de Ratinho Junior é do deputado Alexandre Curi, presidente eleito do legislativo.

Assim não, né

A presidente do PT, deputada Gleisi Hoffmann, disse que o ministro Alexandre Padilha

(Relações Institucionais) ofende o partido “fazendo graça” e que ele deveria focar na articulação

política com o Congresso. A crítica veio após o ministro comparar o resultado do PT nas urnas à

zona de rebaixamento de um campeonato de futebol ao afirmar que a sigla “não saiu do Z4”

“Ofender o partido, fazendo graça, e diminuir nosso esforço nacional não contribui para alterar

essa correlação de forças”, escreveu Gleisi nas redes sociais.

Lonely Planet

Curitiba foi listada pela Lonely Planet como um dos 30 melhores destinos turísticos do mundo

para 2025. A capital paranaense é a única cidade brasileira a figurar na lista com destaque nas

soluções urbanas, qualidade de vida e sustentabilidade. A inclusão reconhece o esforço da

cidade em se consolidar como um polo turístico internacional. Nos últimos anos, Curitiba

investiu em iniciativas voltadas à gestão turística, com foco em inovação e inteligência, além da

promoção em mercados globais.

Na Comunicação

O ex-diretor da Secretaria de Turismo e do Centro de Convenções, Washington Sena, o ex-

deputado Luciano Alves (PSD) e o jornalista João Zisman são lembrados para a Comunicação

Social e o Cerimonial do governo Silva e Luna (PL).

Eleição no CMPC

O Conselho Municipal de Patrimônio Cultural terá eleição em 22 de novembro. A comissão

eleitoral é composta por José Luiz Pereira, Luiz Felipe Cavalcanti de Albuquerque, Mariana

Cortez, Rafael Augusto Pradines e Roberto Vieira Virgínio. As inscrições das chapas vão até 4

de novembro.

Eleição no CMDM

Termina na quinta-feira, 31, as inscrições de entidades interessadas em integrar o Conselho

Municipal dos Direitos da Mulher de Foz do Iguaçu e que poderão concorrer a eleição do CMDM

na assembleia marcada para 19 de novembro e válida para o biênio 2024/2026.

Prorrogação

A prefeitura propôs alterações na lei que prevê a extinção da Fundação Municipal de Saúde e a

criação da Autarquia Municipal, mudança que viabiliza a federalização do Hospital Municipal

Padre Germano Lauck. Projeto enviado à Câmara Municipal prorroga o prazo de extinção por

até 180 dias, estabelece um liquidante e cria a Comissão Especial de Transição. A coluna

apurou que o futuro governo municipal vai avaliar ainda a proposta de federalização do hospital.

Anulação

O ministro Gilmar Mendes (STF) anulou todas as condenações da Lava Jato contra o ex-

ministro José Dirceu (PT). Com a decisão, na prática, Dirceu retoma seus direitos políticos e

deixa de ser considerado “ficha-suja”. Na decisão, Gilmar critica a “confraria formada pelo ex-

Juiz Sérgio Moro e os Procuradores de Curitiba”. Ele diz que a operação “encarava a

condenação de Dirceu como objetivo a ser alcançado para alicerçar as denúncias que, em

seguida, seriam oferecidas contra Luiz Inácio Lula da Silva”. Dirceu deve ser candidato a
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deputado federal por São Paulo.

Mercado de energia

O grupo Massa vai entrar no mercado de energia. A holding pretende investir R$ 500 milhões na

construção de 100 usinas solares no Paraná em parceria com a startup Nextron. A intenção é

inaugurar todas as usinas nos próximos 12 meses. Para isso, está estruturando um fundo de

investimento. “Temos interesse em explorar o mercado de outros estados, além do Paraná”, diz

Gabriel Massa, presidente da holding, na Veja.

PSDB cresceu

O deputado Beto Richa, presidente do PSDB do Paraná, aponta que o partido elegeu nove

prefeitos, 15 vice-prefeitos e 130 vereadores em 75 cidades do Paraná nas eleições de outubro.

O Cidadania, da federação com o PSDB, elegeu mais dois prefeitos, dois vices e 48 vereadores

em 30 cidades. “Boa sorte a todos os eleitos e uma boa gestão em favor do povo paranaense. O

PSDB cresceu e a esquerda encolheu. Este é o rumo certo”.

Novo Fórum

Na sexta-feira, 1º de novembro, o presidente do Tribunal de Justiça do Paraná, Luiz Fernando

Tomasi Keppen, e o secretário Santin Roveda (Justiça e Cidadania) participam do lançamento

da pedra fundamental da construção do novo Fórum de União da Vitória. “A construção do novo

fórum trará modernidade e eficiência na prestação da justiça aos moradores da cidade e região”,

disse Santin Roveda.

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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Nota de Pesar

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu manifesta seu profundo pesar pelo falecimento de

Débora Regina Engel Jahnke, aos 54 anos, ocorrido nesta terça-feira, 29 de outubro. Membro

de uma família pioneira, Débora era esposa de Marcos Antônio Jahnke, atual secretário de

Segurança Pública do município e ex-vereador, que serviu entre fevereiro de 2017 e novembro

de 2018, quando assumiu a Secretaria Municipal de Governo.

Neste momento de imensa dor, o Poder Legislativo de Foz do Iguaçu presta suas condolências

e solidariza-se com o esposo, filhos, familiares e amigos, desejando força e conforto a todos.

Assessoria Câmara Municipal
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Comissão Especial da Câmara discute revitalização da Vila Portes e Jardim Jupira

A HORA DA VERDADE outubro 30, 2024

A Comissão Especial de Vereadores, instituída com a finalidade de realizar estudos para

revitalização da Vila Portes de Jardim Jupira realizou reunião no plenário da Câmara nesta

terça-feira, 29 de outubro. A presidente da CE, vereadora Anice Gazzaoui (PP), ouviu técnicos e

gestores para encaminhamento do relatório final. O grupo, formado também pelos vereadores

Edivaldo Alcântara (PSDB) e Alex Meyer (PP), estuda também os efeitos da separação entre as

duas áreas, que abriga um dos maiores centros comerciais da região. Um projeto de interligação

da Vila Portes e Jupira foi apresentado juntamente com o plano de conclusão da Avenida Beira-

Foz.

Na reunião também foram debatidas reivindicações de moradores e comerciantes das regiões.

“O próximo passo é fazer um compilado de todas as informações e encaminhar o relatório final

da comissão que será enviado às autoridades competentes. Temos todas as informações

necessárias e precisamos buscar que haja resolução para os problemas que foram

identificados”, destacou a vereadora Anice.

Participaram da discussão: integrantes da Receita Federal; Secretaria Municipal de Meio

Ambiente; Fozhabita; Itaipu e Itaipu Parquetec, que desenvolveram o projeto. A infraestrutura

local foi um dos problemas mais abordados durante a reunião, principalmente a ausência de

interligação adequada entre Jardim Jupira e Vila Portes. Outros fatores ponderados foram:

segurança, limpeza, coleta de lixo e arborização.

Maycon Vendrame, Gerente da Divisão de Planejamento de Obras da Itaipu, abordou o projeto

Beira Foz e revitalização do Jardim Jupira. “Um dos pontos que está sendo definido é a

interligação dos dois bairros, com passagem de pedestre e de veículos. Até dezembro temos a

expectativa de estarmos com os projetos técnicos desenvolvidos e completos”.

A comissão já realizou outras reuniões nesses moldes, em março deste ano, com a presença de

técnicos da prefeitura e empresários da região. À época, já havia sido apontada necessidade de

melhorias na estrutura das feiras livres, na sinalização urbana, segurança pública e implantação

de centros municipais de educação infantil (CMEIs).
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Vereadores de Foz do Iguaçu votaram mais de mil projetos na legislatura

A HORA DA VERDADE outubro 30, 2024

Foto: Christian Rizzi - CMFI

Concluindo os anos de legislatura, os vereadores da Câmara Municipal já aprovaram mais de

700 projetos apresentados por eles, protocolaram 3442 requerimentos e 9517 indicações. Além

disso, analisaram e votaram quase 300 projetos do Poder Executivo. Os vereadores também

apresentaram R$ 73 milhões em verbas impositivas, com prioridade para a saúde e mais de 100

entidades sociais beneficiadas. Leis avançadas foram criadas para facilitar a instalação de

empresas e novos negócios gerando emprego e renda. O Poder Legislativo trabalha pela Foz

do Iguaçu do futuro, diante de uma projeção de R$ 3 bilhões em investimentos públicos e

privados nos próximos anos, um salto gigantesco para o desenvolvimento.

O presidente da Câmara, João Morales (União Brasil) destacou a gestão de eficiência da

Câmara com os 15 vereadores e uma equipe de servidores que está entre as mais qualificadas

do interior do Brasil. “Junto com um volume extraordinário de proposições dos vereadores nesta

legislatura, acabamos com as despesas com aluguel, promovemos uma ampla modernização,

levamos os trabalhos legislativos até os bairros e ouvimos a população por meio das sessões

itinerantes. O trabalho demonstra o papel da Câmara e desse presidente, que com muito

orgulho, sabemos que ao concluir a legislatura, fizemos juntos o melhor por essa cidade”, disse

Morales.

O Legislativo mostrou maior eficiência, facilitou o acesso da população, reduziu gastos durante

os últimos 4 anos e conquistou o nível ouro em transparência pelo TCE. Entre outras

conquistas, aparece o canal de TV aberta da Câmara, com previsão de entrar no ar em 2025

para ampliar e democratizar a informação aos cidadãos. Outra ação foi a devolução de 2 anexos

que tinham gastos de R$ 500 mil por ano com aluguéis. Também foi implantado o sistema da

Câmara Digital, garantindo agilidade e controle de todos os processos e reduzindo

significativamente o uso de papel com a digitalização e organização de documentos que

estavam em condições inadequadas e de difícil acesso. Houve ainda a implementação do

teletrabalho para os servidores na Casa de Leis, possibilitando maior flexibilidade e

produtividade.

Projetos dos vereadores

Economia e geração de emprego foi uma das pautas do Legislativo. O projeto de Lei

Complementar 18/2021 adicionou dispositivos à Lei Complementar 229/2014, concedendo

tratamento diferenciado para microempresas e empresas de pequeno porte locais. Já o

substitutivo ao projeto de Lei 66° de 2021, instituiu a Política Municipal de Economia Solidária

visando o desenvolvimento de empreendimentos e redes de economia circular. O PL 147/2021

criou o programa Meu Primeiro Emprego, buscando qualificar jovens para o mercado de

trabalho e inclusão social.
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Outras proposições dos vereadores abordaram temas diversos. O Projeto de Resolução 3/2023

instituiu o Banco de Ideias Legislativas, onde qualquer cidadão pode participar com sugestões

para a Casa de Leis. Outra proposição relevante é o Projeto de Lei 16° de 2021, que criou o

Banco de Ração em Foz do Iguaçu para assistir animais em situação de risco alimentar,

especialmente cães e gatos. Já o PL 119/2023, trata da prioridade absoluta e proteção integral

da criança e adolescente na matrícula para irmãos na mesma instituição de ensino. O Projeto de

Lei 150/2022 estabeleceu diretrizes para a proteção e atenção integral aos órfãos de feminicídio

em Foz.

Serviços de saúde

A saúde esteve presente dentre os projetos dos parlamentares, como o Projeto de Lei 101/2021,

que autorizou o Executivo a instituir o Programa de fornecimento gratuito de absorventes

higiênicos às mulheres de baixa renda em Foz. Outro PL que contemplou a área foi o nº 33 de

2024, que permite ao cidadão descobrir quais medicamentos estão nas farmácias do Sistema

de Saúde do município. A telemedicina foi abordada com o Projeto de Lei 2/2023, que autorizou

o Executivo a implantar suas práticas na rede municipal de saúde, bastando agora a efetivação

por parte do Poder Executivo.

“O protagonismo desta Casa é muito importante em diversas áreas do nosso município, na área

animal, humanas, social, saúde, esporte ou da educação. São projetos que vêm de encontro

com a necessidade da população”, reiterou João Morales, presidente da Câmara.

Incentivos ao desenvolvimento de Foz do Iguaçu

A Câmara também aprovou projetos importantes do Executivo e atualizações de leis como a de

incentivo para transformação de Foz em polo de Inovação Tecnológica; atividades empresarias

e industriais, investimentos turísticos, além de ramos específicos como parques aquáticos e

implantação de condomínios fechados. Além disso, há projetos como o PLC 01/2024, que

concede isenção de impostos e tributos para a construção de 516 moradias populares

destinadas às famílias de baixa renda.

Outra proposição foi o de n°130/2023, que contrata empréstimo de R$ 37 milhões para várias

obras em Foz através do FINISA - Financiamento à Infraestrutura e ao Saneamento. Os

vereadores também aprovaram o Projeto de Lei Complementar 10/2023, que implantou o Passe

Livre para todos os estudantes. Assim como o Projeto de Lei n° 112/2021, que criou o Programa

Auxílio Material Escolar e concede material para atender as necessidades de alunos do ensino

fundamental da rede pública municipal.
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A Comissão Especial de Vereadores, instituída com a finalidade de realizar estudos para

revitalização da Vila Portes de Jardim Jupira realizou reunião no plenário da Câmara nesta

terça-feira, 29 de outubro. A presidente da CE, vereadora Anice Gazzaoui (PP), ouviu técnicos e

gestores para encaminhamento do relatório final. O grupo, formado também pelos vereadores

Edivaldo Alcântara (PSDB) e Alex Meyer (PP), estuda também os efeitos da separação entre as

duas áreas, que abriga um dos maiores centros comerciais da região. Um projeto de interligação

da Vila Portes e Jupira foi apresentado juntamente com o plano de conclusão da Avenida Beira-

Foz.

Na reunião também foram debatidas reivindicações de moradores e comerciantes das regiões.

“O próximo passo é fazer um compilado de todas as informações e encaminhar o relatório final

da comissão que será enviado às autoridades competentes. Temos todas as informações

necessárias e precisamos buscar que haja resolução para os problemas que foram

identificados”, destacou a vereadora Anice.

Participaram da discussão: integrantes da Receita Federal; Secretaria Municipal de Meio

Ambiente; Fozhabita; Itaipu e Itaipu Parquetec, que desenvolveram o projeto. A infraestrutura

local foi um dos problemas mais abordados durante a reunião, principalmente a ausência de

interligação adequada entre Jardim Jupira e Vila Portes. Outros fatores ponderados foram:

segurança, limpeza, coleta de lixo e arborização.

Maycon Vendrame, Gerente da Divisão de Planejamento de Obras da Itaipu, abordou o projeto

Beira Foz e revitalização do Jardim Jupira. “Um dos pontos que está sendo definido é a

interligação dos dois bairros, com passagem de pedestre e de veículos. Até dezembro temos a

expectativa de estarmos com os projetos técnicos desenvolvidos e completos”.

CMFI / Foto: Christian Rizzi- Câmara Foz
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Encerrando a legislatura, os vereadores de Foz do Iguaçu contabilizam números expressivos de

projetos e ações voltadas ao desenvolvimento do município. Desde o início dos mandatos, os

parlamentares aprovaram mais de 700 projetos de autoria própria, além de analisarem cerca de

300 propostas enviadas pelo Poder Executivo. No total, foram protocolados 3.442 requerimentos

e 9.517 indicações, além de serem destinados R$ 73 milhões em verbas impositivas. Deste

montante, a prioridade foi a saúde e o apoio a mais de 100 entidades sociais da cidade.

O presidente da Câmara, João Morales (União Brasil), destaca a eficiência do trabalho

legislativo e as medidas para modernizar e aproximar o Legislativo da população. “Promovemos

sessões itinerantes para ouvir a população, eliminamos despesas com aluguéis e avançamos

na digitalização dos processos com o sistema Câmara Digital. É uma gestão que demonstra o

papel essencial da Câmara e o compromisso com a cidade”, afirmou Morales.

Avanços em Transparência e Economia

A gestão da Câmara trouxe medidas para otimizar os gastos públicos. Foram devolvidos dois

anexos com custos de aluguel de cerca de R$ 500 mil ao ano, e o sistema de Câmara Digital foi

implementado, modernizando o trâmite de documentos e garantindo maior transparência e

controle das atividades. Estas e outras ações renderam à Câmara de Foz do Iguaçu o

reconhecimento de nível ouro em transparência pelo Tribunal de Contas do Estado (TCE).

Incentivo à Economia e Emprego

Entre as propostas aprovadas, destacam-se leis que visam a geração de emprego e o

fortalecimento da economia local. Um exemplo é o Projeto de Lei Complementar 18/2021, que

garante tratamento diferenciado para micro e pequenas empresas. Outro projeto relevante é o

que instituiu a Política Municipal de Economia Solidária, incentivando a economia circular e a

geração de renda. Já o programa “Meu Primeiro Emprego”, estabelecido pelo PL 147/2021,

busca qualificar jovens para o mercado de trabalho.

Saúde e Bem-Estar

A área de saúde recebeu destaque com iniciativas que atendem demandas da população. Um

dos projetos de lei aprovados (PL 101/2021) autoriza o município a fornecer gratuitamente

absorventes higiênicos a mulheres de baixa renda. Outro, o PL nº 33/2024, permite aos

cidadãos consultar a disponibilidade de medicamentos nas farmácias municipais. A telemedicina

também ganhou espaço com a aprovação do PL 2/2023, que aguarda implementação pelo

Executivo.

Propostas para Educação e Apoio Social

A Câmara ainda promoveu ações voltadas à educação e ao apoio social. O Projeto de Lei

112/2021 criou o Programa Auxílio Material Escolar, que fornece materiais para estudantes do

ensino fundamental da rede pública. Já o PLC 10/2023 instituiu o Passe Livre para estudantes,

visando maior acesso ao ensino.

Desenvolvimento e Habitação

A Câmara aprovou projetos estratégicos para o desenvolvimento de Foz do Iguaçu, incluindo
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incentivos para a instalação de empresas, desenvolvimento tecnológico e investimento em

moradias populares. Uma das propostas mais recentes, o PLC 01/2024, concede isenções

fiscais para a construção de 516 habitações populares, destinadas a famílias de baixa renda.

Projeção de Futuro

O trabalho dos vereadores de Foz do Iguaçu reflete uma visão para o futuro da cidade, que

projeta cerca de R$ 3 bilhões em investimentos públicos e privados nos próximos anos. “São

ações que atendem às necessidades da população em várias áreas, seja na saúde, educação

ou infraestrutura, com o objetivo de tornar Foz do Iguaçu uma cidade cada vez mais preparada

para o futuro”, conclui o presidente João Morales.

CMFI
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A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu expressa profundo pesar pelo falecimento da ex-

vereadora Rozily Sanção de Freitas, de 66 anos, ocorrido na manhã desta terça-feira, 29 de

outubro, de causas naturais, no Hospital Municipal de Foz do Iguaçu, onde estava internada

desde o mês passado. Rozily fez história na política como uma das primeiras mulheres a ocupar

uma cadeira no Poder Legislativo, onde atuou por quatro mandatos e teve uma trajetória

marcante na vida pública da nossa cidade. O velório ocorrerá nesta terça-feira a partir das 16h,

na Capela II do Cemitério São João Batista e o sepultamento está previsto para amanhã, dia 30.

Foto: Arquivo pessoal
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30 de outubro de 2024

Presidente da CE, Anice Gazzaoui, reuniu técnicos e gestores para encaminhamento do

relatório final

A Comissão Especial de Vereadores, instituída com a finalidade de realizar estudos para

revitalização da Vila Portes de Jardim Jupira realizou reunião no plenário da Câmara nesta

terça-feira, 29 de outubro. A presidente da CE, vereadora Anice Gazzaoui (PP), ouviu técnicos e

gestores para encaminhamento do relatório final. O grupo, formado também pelos vereadores

Edivaldo Alcântara (PSDB) e Alex Meyer (PP), estuda também os efeitos da separação entre as

duas áreas, que abriga um dos maiores centros comerciais da região. Um projeto de interligação

da Vila Portes e Jupira foi apresentado juntamente com o plano de conclusão da Avenida Beira-

Foz.

Na reunião também foram debatidas reivindicações de moradores e comerciantes das regiões.

“O próximo passo é fazer um compilado de todas as informações e encaminhar o relatório final

da comissão que será enviado às autoridades competentes. Temos todas as informações

necessárias e precisamos buscar que haja resolução para os problemas que foram

identificados”, destacou a vereadora Anice.

Participaram da discussão: integrantes da Receita Federal; Secretaria Municipal de Meio

Ambiente; Fozhabita; Itaipu e Itaipu Parquetec, que desenvolveram o projeto. A infraestrutura

local foi um dos problemas mais abordados durante a reunião, principalmente a ausência de

interligação adequada entre Jardim Jupira e Vila Portes. Outros fatores ponderados foram:

segurança, limpeza, coleta de lixo e arborização.

Maycon Vendrame, Gerente da Divisão de Planejamento de Obras da Itaipu, abordou o projeto

Beira Foz e revitalização do Jardim Jupira. “Um dos pontos que está sendo definido é a

interligação dos dois bairros, com passagem de pedestre e de veículos. Até dezembro temos a

expectativa de estarmos com os projetos técnicos desenvolvidos e completos”.

A comissão já realizou outras reuniões nesses moldes, em março deste ano, com a presença de

técnicos da prefeitura e empresários da região. À época, já havia sido apontada necessidade de

melhorias na estrutura das feiras livres, na sinalização urbana, segurança pública e implantação

de centros municipais de educação infantil (CMEIs).

Foto: Christian Rizzi- Câmara Foz
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30 de outubro de 2024

Evento trará convidados e apresentará iniciativas e projetos relacionados ao patrimônio

O 1.º Seminário de Valorização do Patrimônio Cultural Municipal do Cepac (Conselho Municipal

de Patrimônio Cultural) vai ser realizado durante a Feira Internacional do Livro, a FILFI. Os

encontros ocorrerão nos dias 6, 7 e 8 de novembro, das 19h às 22h, no auditório da Estação

Cultural Haroldo Alvarenga (antiga Câmara Municipal).

“O foco principal será a salvaguarda do patrimônio cultural de Foz do Iguaçu e escutar

experiências bem-sucedidas de promoção da memória municipal desenvolvidas por diferentes

atores e atrizes da nossa comunidade”, comentou o presidente do Cepac, Pedro Louvain.

Para os encontros está prevista a participação de convidadas, como a Dra. Claudia Parella,

arqueóloga do Museu Paranaense; o juiz de direito Dr. Rui Ferreira, coordenador do Grupo de

Memória da Justiça Federal/Paraná; o chefe do Parque Nacional do Iguaçu, José Ulisses dos

Santos; além de moradores locais como a jornalista Rita Araújo, responsável por reuniões entre

pioneiros na cidade, dentre outras participações.

No sábado pela manhã, o grupo promoverá uma visita técnica ao patrimônio cultural do PNI,

com ponto de encontro às 8h em frente à Fundação Cultural. As vagas para participar do

passeio são limitadas. O link será divulgado nas redes sociais da Feira do Livro.

Ganhos

Para Louvain, nos últimos quatro anos, houve muitos ganhos para o patrimônio da cidade.

“Tivemos os primeiros tombamentos da história do município. Foram oito somente este ano.

Outro ganho foi a desapropriação da casa de Laly Schinke [da casa de Harry Schinke está

tramitando], a revitalização do aparelho cultural Haroldo Alvarenga, o início das tratativas de

revitalização do grupo escolar Munhoz da Rocha e a montagem de uma exposição no porão do

prédio da Fundação Cultural, que foi um ganho inédito e será inaugurado em breve com essa

mostra.
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Evento trará convidados e apresentará iniciativas e projetos relacionados ao patrimônio

O 1.º Seminário de Valorização do Patrimônio Cultural Municipal do Cepac (Conselho Municipal

de Patrimônio Cultural) vai ser realizado durante a Feira Internacional do Livro, a FILFI. Os

encontros ocorrerão nos dias 6, 7 e 8 de novembro, das 19h às 22h, no auditório da Estação

Cultural Haroldo Alvarenga (antiga Câmara Municipal).

“O foco principal será a salvaguarda do patrimônio cultural de Foz do Iguaçu e escutar

experiências bem-sucedidas de promoção da memória municipal desenvolvidas por diferentes

atores e atrizes da nossa comunidade”, comentou o presidente do Cepac, Pedro Louvain.

Para os encontros está prevista a participação de convidadas, como a Dra. Claudia Parella,

arqueóloga do Museu Paranaense; o juiz de direito Dr. Rui Ferreira, coordenador do Grupo de

Memória da Justiça Federal/Paraná; o chefe do Parque Nacional do Iguaçu, José Ulisses dos

Santos; além de moradores locais como a jornalista Rita Araújo, responsável por reuniões entre

pioneiros na cidade, dentre outras participações.

No sábado pela manhã, o grupo promoverá uma visita técnica ao patrimônio cultural do PNI,

com ponto de encontro às 8h em frente à Fundação Cultural. As vagas para participar do

passeio são limitadas. O link será divulgado nas redes sociais da Feira do Livro.

Ganhos

Para Louvain, nos últimos quatro anos, houve muitos ganhos para o patrimônio da cidade.

“Tivemos os primeiros tombamentos da história do município. Foram oito somente este ano.

Outro ganho foi a desapropriação da casa de Laly Schinke [da casa de Harry Schinke está

tramitando], a revitalização do aparelho cultural Haroldo Alvarenga, o início das tratativas de

revitalização do grupo escolar Munhoz da Rocha e a montagem de uma exposição no porão do

prédio da Fundação Cultural, que foi um ganho inédito e será inaugurado em breve com essa

mostra.
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A 19ª edição da Feira Internacional do Livro de Foz do Iguaçu (FILFI) será realizada de 6 a 10

de novembro, na Praça Getúlio Vargas (antiga Câmara Municipal). Com uma programação

diversificada, o evento contará com a participação de escritores locais e convidados, além de

atividades paralelas como a Feirinha da JK e a inauguração da nova biblioteca municipal, que

abrirá com horário especial durante o final de semana da feira.

A realização da FILFI em um espaço público visa incentivar o uso comunitário do complexo da

Praça Getúlio Vargas, onde estão localizados o calçadão, a Estação Cultural Haroldo Alvarenga,

a Estação Cultural do Artesanato, a Fundação Cultural e a biblioteca pública. Segundo Juca

Rodrigues, diretor-presidente da Fundação Cultural, “a feira volta à praça pública com o objetivo

de atrair a comunidade e incentivar a ocupação dos espaços culturais da cidade”.

Feirinha da JK e diversidade cultural na programação

A Feirinha da JK também fará parte da FILFI, oferecendo ao público opções de gastronomia e

artesanato de quarta a sábado, das 18h às 22h, e no domingo, das 8h às 18h. Para Alexandre

Barbosa, coordenador da feirinha, “a integração dos feirantes com eventos culturais como a

FILFI reforça a conexão entre a cultura e a economia local, promovendo uma troca de

experiências enriquecedora e uma nova dinâmica de interação com a comunidade”.

Biblioteca municipal com horário estendido e programação especial

Durante a FILFI, a biblioteca municipal funcionará em horário estendido: de quarta a sexta-feira,

das 8h às 20h, e no final de semana, das 9h às 18h. Serão oferecidas atividades especiais

como contação de histórias, oficinas e jogos de RPG, proporcionando momentos de lazer e

aprendizado para todos. Detalhes da programação estarão disponíveis nas redes sociais oficiais

do evento.

A FILFI é organizada pela Prefeitura de Foz do Iguaçu, em parceria com a Fundação Cultural, a

Biblioteca Municipal e as secretarias municipais de Educação, Turismo e Projetos Estratégicos,

unindo forças para promover a cultura e a leitura na cidade.

The post 19ª Feira Internacional do Livro de Foz do Iguaçu será realizada de 6 a 10 de

novembro appeared first on Clickfoz.
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Ad Code

Página inicial Foz do Iguaçu Câmara de Foz dará posse aos vereadores mirins do projeto

Parlamento Jovem

Câmara de Foz dará posse aos vereadores mirins do projeto Parlamento Jovem

outubro 30, 2024

Solenidade acontecerá na sexta-feira, 1º de novembro, às 9h, no plenário da Casa de Leis

Nesta sexta-feira, 1º de novembro, às 9h, a Câmara de Foz do Iguaçu realizará uma sessão

solene para a posse de 15 vereadores mirins, estudantes do Colégio Estadual Cívico-Militar

Presidente Costa e Silva e que integram o projeto Parlamento Jovem 2024. A iniciativa,

coordenada pelo Tribunal Regional Eleitoral do Paraná (TRE-PR) por meio da Escola Judiciária

Eleitoral, é desenvolvida em parceria com o Poder Legislativo Municipal. O objetivo é aproximar

os jovens do processo eleitoral, promovendo uma maior compreensão da divisão dos poderes e

incentivando o debate sobre os problemas da comunidade.

A solenidade contará com a presença de autoridades, entre elas, o desembargador Sigurd

Roberto Bengtsson, presidente do TRE-PR e diretor-presidente da Escola Judiciária Eleitoral do

Paraná; o desembargador eleitoral Dr. Rodrigo José Sade; e Rubiane Kreuz, chefe da Seção de

Educação para a Cidadania Política. Professores responsáveis pelo projeto, como Lito Ribeiro

(Sociologia), Cícero Donizete de Lima (Filosofia e Cidadania), e Eloir Baran (História), também

estarão presentes para acompanhar os alunos.

Iniciado em 2017, o projeto Parlamento Jovem tem o propósito de formar politicamente os

jovens e proporcionar aos estudantes conhecimentos mais amplos sobre a Justiça Eleitoral e o

processo democrático, destacando a importância da participação política.
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Energia barata

Enio Verri (Itaipu Binacional) disse a Veja que a tarifa de energia da usina não terá aumento

neste ano, em 2025 e 2026 e que em 2027, conforme o acordo com o Paraguai, terá uma

redução de 40%. Verri disse que a produção da usina tem menor impacto com a seca em

função do seu reservatório. “O convênio é um marco na história da inovação tecnológica no

setor energético. Temos seis projetos que implicam no grande aumento dos parques

tecnológicos. Falamos em petróleo sintético para os aviões, qualidade na produção de

hidrogênio verde e outras soluções que serão divulgadas”, disse ainda sobre o convênio

assinado com a Petrobras.

Direita popular

O governador Ratinho Júnior (PSD) atribuiu o resultado das urnas ao que chama de “método

Paraná” da “direita popular” de bandeiras como liberdade econômica e preocupação social. “O

bom desempenho não só no primeiro turno, mas agora consolidando o segundo turno, foi essa

metodologia que implantamos no estado, que a gente chama internamente de ‘método Paraná’,

disse Ratinho Junior a Veja.

Popular II

“É poder ter o equilíbrio dessa direita, desse movimento que criamos no Paraná, que é a direita

popular, em que temos de forma muito clara a questão da liberdade econômica, da defesa da

propriedade privada, dos valores mais conservadores. Mas, acima de tudo, também com o olhar

social, que é muito importante, e que nós conseguimos fazer com que houvesse esse

equilíbrio”, completou Ratinho Júnior.

Recados

O “direita popular” e “método/movimento Paraná” são recados do governador ao ex-presidente

Jair Bolsonaro (PL) e ao governador paulista Tarcísio de |Freitas (Republicanos) em uma

sintonia mais do que direta com o presidente nacional do PSD, Gilberto Kassab.

Leminski e Ziraldo

O poeta Leminski e o desenhista Ziraldo serão homenageados na 19ª edição da Feira

Internacional do Livro de Foz do Iguaçu entre 6 a 10 de novembro na Praça das Artes (Getúlio

Vargas). “A Fundação Cultural assumiu mais dois espaços culturais na Praça Getúlio Vargas, a

Praça das Artes. Estamos entregando a Estação Cultural de Artes Visuais Haroldo Alvarenga, e

outro espaço, antigo CAT, que também está na praça, e vai abrigar a Estação Cultural do

Artesanato”, disse o presidente da Fundação Cultural, Juca Rodrigues.

Na expectativa

O prefeito de Curitiba, Rafael Greca (PSD) já tem destino certo após terminar o terceiro

mandato. O Plural adianta que o governador Ratinho Junior (PSD) quer tê-lo na Secretaria das

Cidades. O cargo poderá ser o caminho para a disputa do Governo do Estado em 2026. A pasta

vai apoiar a execução de obras de prefeitos eleitos e reeleitos. No PSD, outro nome para

sucessão de Ratinho Junior é do deputado Alexandre Curi, presidente eleito do legislativo.
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Assim não, né

A presidente do PT, deputada Gleisi Hoffmann, disse que o ministro Alexandre Padilha

(Relações Institucionais) ofende o partido “fazendo graça” e que ele deveria focar na articulação

política com o Congresso. A crítica veio após o ministro comparar o resultado do PT nas urnas à

zona de rebaixamento de um campeonato de futebol ao afirmar que a sigla “não saiu do Z4”

“Ofender o partido, fazendo graça, e diminuir nosso esforço nacional não contribui para alterar

essa correlação de forças”, escreveu Gleisi nas redes sociais.

Lonely Planet

Curitiba foi listada pela Lonely Planet como um dos 30 melhores destinos turísticos do mundo

para 2025. A capital paranaense é a única cidade brasileira a figurar na lista com destaque nas

soluções urbanas, qualidade de vida e sustentabilidade. A inclusão reconhece o esforço da

cidade em se consolidar como um polo turístico internacional. Nos últimos anos, Curitiba

investiu em iniciativas voltadas à gestão turística, com foco em inovação e inteligência, além da

promoção em mercados globais.

Na Comunicação

O ex-diretor da Secretaria de Turismo e do Centro de Convenções, Washington Sena, o ex-

deputado Luciano Alves (PSD) e o jornalista João Zisman são lembrados para a Comunicação

Social e o Cerimonial do governo Silva e Luna (PL).

Eleição no CMPC

O Conselho Municipal de Patrimônio Cultural terá eleição em 22 de novembro. A comissão

eleitoral é composta por José Luiz Pereira, Luiz Felipe Cavalcanti de Albuquerque, Mariana

Cortez, Rafael Augusto Pradines e Roberto Vieira Virgínio. As inscrições das chapas vão até 4

de novembro.

Eleição no CMDM

Termina na quinta-feira, 31, as inscrições de entidades interessadas em integrar o Conselho

Municipal dos Direitos da Mulher de Foz do Iguaçu e que poderão concorrer a eleição do CMDM

na assembleia marcada para 19 de novembro e válida para o biênio 2024/2026.

Prorrogação

A prefeitura propôs alterações na lei que prevê a extinção da Fundação Municipal de Saúde e a

criação da Autarquia Municipal, mudança que viabiliza a federalização do Hospital Municipal

Padre Germano Lauck. Projeto enviado à Câmara Municipal prorroga o prazo de extinção por

até 180 dias, estabelece um liquidante e cria a Comissão Especial de Transição. A coluna

apurou que o futuro governo municipal vai avaliar ainda a proposta de federalização do hospital.

Anulação

O ministro Gilmar Mendes (STF) anulou todas as condenações da Lava Jato contra o ex-

ministro José Dirceu (PT). Com a decisão, na prática, Dirceu retoma seus direitos políticos e

deixa de ser considerado “ficha-suja”. Na decisão, Gilmar critica a “confraria formada pelo ex-

Juiz Sérgio Moro e os Procuradores de Curitiba”. Ele diz que a operação “encarava a

condenação de Dirceu como objetivo a ser alcançado para alicerçar as denúncias que, em

seguida, seriam oferecidas contra Luiz Inácio Lula da Silva”. Dirceu deve ser candidato a

deputado federal por São Paulo.
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Mercado de energia

O grupo Massa vai entrar no mercado de energia. A holding pretende investir R$ 500 milhões na

construção de 100 usinas solares no Paraná em parceria com a startup Nextron. A intenção é

inaugurar todas as usinas nos próximos 12 meses. Para isso, está estruturando um fundo de

investimento. “Temos interesse em explorar o mercado de outros estados, além do Paraná”, diz

Gabriel Massa, presidente da holding, na Veja.

PSDB cresceu

O deputado Beto Richa, presidente do PSDB do Paraná, aponta que o partido elegeu nove

prefeitos, 15 vice-prefeitos e 130 vereadores em 75 cidades do Paraná nas eleições de outubro.

O Cidadania, da federação com o PSDB, elegeu mais dois prefeitos, dois vices e 48 vereadores

em 30 cidades. “Boa sorte a todos os eleitos e uma boa gestão em favor do povo paranaense. O

PSDB cresceu e a esquerda encolheu. Este é o rumo certo”.

Novo Fórum

Na sexta-feira, 1º de novembro, o presidente do Tribunal de Justiça do Paraná, Luiz Fernando

Tomasi Keppen, e o secretário Santin Roveda (Justiça e Cidadania) participam do lançamento

da pedra fundamental da construção do novo Fórum de União da Vitória. “A construção do novo

fórum trará modernidade e eficiência na prestação da justiça aos moradores da cidade e região”,

disse Santin Roveda.

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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O General Silva e Luna (PL), prefeito eleito de Foz do Iguaçu, aproveitou o Dia do Servidor

Público para homenagear sua futura equipe de trabalho. “Vocês são o nosso maior ativo. Vocês

são verdadeiros heróis do cotidiano”, declarou Silva e Luna, em vídeo nas redes sociais. A partir

de 1º de janeiro de 2025, ele vai comandar mais de sete mil servidores públicos espalhados nas

19 secretarias (incluindo a Procuradoria), autarquias, fundações, institutos, conselhos e outras

repartições.

“Hoje, 28 de outubro, o dia do servidor público. É uma oportunidade para expressarmos o nosso

agradecimento”, disse Silva e Luna. “O nosso reconhecimento, a nossa gratidão ao dedicado

trabalho de cada um e de todos que edificam as bases que garantem o desenvolvimento da

nossa cidade”, ressaltou o prefeito eleito.

Que completou: “Trabalho por vez sobre condições precárias, mas sempre dando o melhor de

si. Vocês são o nosso maior ativo. Vocês são verdadeiros heróis do cotidiano. Que todos se

sintam abraçados e valorizados. Tenho a certeza que juntos e motivados continuaremos

construindo o melhor para todos nós. Parabéns e muito obrigado”.

Contexto

O 28 de outubro foi escolhido para homenagear a categoria em função de que, neste dia em

1939, foi publicado o Decreto nº 1.713 que rege sobre os direitos e deveres dos funcionários

públicos. De acordo com a Prefeitura, o município tem 7.002 servidores, incluindo estatutários

(que ingressaram no serviço público através de concurso) e cargos comissionados.

Os servidores estão distribuídos nas secretarias de Assistência Social, Saúde, Educação,

Trabalho, Juventude e Capacitação, Administração, Desenvolvimento Comercial, Industrial e

Agropecuário, Direitos Humanos e Relações com a Comunidade, Fazenda, Transparência e

Governança, Meio Ambiente, Obras, Planejamento e Captação de Recursos, Esporte e Lazer,

Segurança Pública, Tecnologia da Informação e Turismo e Projetos Estratégicos.

Os servidores prestam ainda serviços no Gabinete do Prefeito, Controladoria Geral e

Procuradoria. A Prefeitura tem ainda três autarquias – Fozprev, Fozhabita e Foztrans (Instituto

de Transporte e Trânsito), as fundações Cultural e da Saúde, 51 conselhos abrangendo s

principais segmentos da sociedade e outras repartições como o Hospital Municipal, Central do

Empreendedor e Ceconfi (Centro de Convenções).

Folha de pagamento

A Proposta da Lei Orçamentária Anual (LOA) de 2025 para Foz do Iguaçu, que tramita na

Câmara de Vereadores, prevê uma arrecadação acima de R$ 2,2 bilhões no próximo exercício

financeiro. Deste montante, mais de R$ 1,269 bilhão serão destinados para Pessoal e Encargos

Sociais.

Destes, R$ 933,6 milhões são para servidores ativos dos Órgãos da Administração Direta e

Indireta do Poder Executivo, do Poder Legislativo, das entidades subvencionadas, precatórios e

sentenças judiciais e R$ 335,9 milhões para aposentadorias e pensões.

Da Redação / Foto: arquivo
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Radar da Fronteira

Cupons de Desconto

MENU

Câmara de Foz dará posse aos vereadores mirins do projeto Parlamento Jovem

Solenidade acontecerá na sexta-feira, 1º de novembro, às 9h, no plenário da Casa de Leis

Radar da Fronteira

Use este espaço apenas para a comunicação de erros nesta postagem

Seu nome

Máximo 600 caracteres.

ENVIAR

Nesta sexta-feira, 1º de novembro, às 9h, a Câmara de Foz do Iguaçu realizará uma sessão

solene para a posse de 15 vereadores mirins, estudantes do Colégio Estadual Cívico-Militar

Presidente Costa e Silva e que integram o projeto Parlamento Jovem 2024. A iniciativa,

coordenada pelo Tribunal Regional Eleitoral do Paraná (TRE-PR) por meio da Escola Judiciária

Eleitoral, é desenvolvida em parceria com o Poder Legislativo Municipal. O objetivo é aproximar

os jovens do processo eleitoral, promovendo uma maior compreensão da divisão dos poderes e

incentivando o debate sobre os problemas da comunidade.

A solenidade contará com a presença de autoridades, entre elas, o desembargador Sigurd

Roberto Bengtsson, presidente do TRE-PR e diretor-presidente da Escola Judiciária Eleitoral do

Paraná; o desembargador eleitoral Dr. Rodrigo José Sade; e Rubiane Kreuz, chefe da Seção de

Educação para a Cidadania Política. Professores responsáveis pelo projeto, como Lito Ribeiro

(Sociologia), Cícero Donizete de Lima (Filosofia e Cidadania), e Eloir Baran (História), também

estarão presentes para acompanhar os alunos.

Iniciado em 2017, o projeto Parlamento Jovem tem o propósito de formar politicamente os

jovens e proporcionar aos estudantes conhecimentos mais amplos sobre a Justiça Eleitoral e o

processo democrático, destacando a importância da participação política.

Publicidade
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Radar da Fronteira

Cupons de Desconto

MENU

Nota de Pesar falecimento de Debora Regina Engel Jahnke

Debora era esposa de Marcos Antônio Jahnke

Radar da Fronteira

Use este espaço apenas para a comunicação de erros nesta postagem

Seu nome

ENVIAR

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu lamenta profundamente o falecimento de Debora Regina

Engel Jahnke, aos 54 anos, ocorrido nesta terça-feira, 29 de outubro. De família pioneira,

Debora era esposa de Marcos Antônio Jahnke, secretário de segurança pública do município e

ex-vereador no período de fevereiro de 2017 a novembro de 2018, quando assumiu a Secretaria

Municipal de Governo.

Neste momento de grande dor e tristeza, o Poder Legislativo iguaçuense expressa condolências

e se solidariza com esposo, filhos, familiares e amigos.

Publicidade
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A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu expressa profundo pesar pelo falecimento da ex-

vereadora Rozily Sanção de Freitas, de 66 anos, ocorrido na manhã desta terça-feira, 29 de

outubro, de causas naturais, no Hospital Municipal de Foz do Iguaçu, onde estava internada

desde o mês passado. Rozily fez história na política como uma das primeiras mulheres a ocupar

uma cadeira no Poder Legislativo, onde atuou por quatro mandatos e teve uma trajetória

marcante na vida pública da nossa cidade. O velório ocorrerá nesta terça-feira a partir das 16h,

na Capela II do Cemitério São João Batista e o sepultamento está previsto para amanhã, dia 30.

Nascida em Campo Erê, SC, mudou-se para Foz do Iguaçu em 1985 e construiu uma carreira

política de grande relevância, sendo eleita pela primeira vez como vereadora pelo Partido

Progressista Brasileiro (PPB) assumindo o cargo em 1989. Ao longo dos quatro mandatos

consecutivos (1989-1992, 1993-1996, 1997-2000, 2001-2004), Rozily destacou-se por seu

compromisso principalmente com a saúde pública e a assistência social. Sempre com

dedicação e sensibilidade, trabalhou também por políticas voltadas para o bem-estar da mulher

e do adolescente, fortalecendo a representatividade feminina no legislativo municipal.

Neste momento de dor, a Câmara Municipal de Foz do Iguaçu expressa condolências e se

solidariza com a família e aos muitos amigos que ela conquistou ao longo da vida em que

espalhava alegria e afeto por onde passava.

CMFI
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A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu expressa profundo pesar pelo falecimento da ex-

vereadora Rozily Sanção de Freitas, de 66 anos, ocorrido na manhã desta terça-feira, 29 de

outubro, de causas naturais, no Hospital Municipal de Foz do Iguaçu, onde estava internada

desde o mês passado. Rozily fez história na política como uma das primeiras mulheres a ocupar

uma cadeira no Poder Legislativo, onde atuou por quatro mandatos e teve uma trajetória

marcante na vida pública da nossa cidade. O velório ocorrerá nesta terça-feira a partir das 16h,

na Capela II do Cemitério São João Batista e o sepultamento está previsto para amanhã, dia 30.

Matéria completa: https://x.gd/iVQcz

Foto: Arquivo pessoal
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A ex-vereadora Rozily de Freitas morre, aos 66 anos, na manhã desta terça-feira (29), em Foz

do Iguaçu.

Rozely morreu de causas naturais no Hospital Municipal de Foz do Iguaçu, onde estava

internada desde o mês passado.

O velório será realizao nesta terça-feira (29), a partir das 16h, na Capela II do Cemitério São

João Batista e o sepultamento deve ocorrer nesta quarta-feira (30).

Nasceu em Santa Catarina, no município de Campo Erê, mas se mudou para Foz do Iguaçu em

1985. Foi eleita pela primeira vez como vereadora pelo Partido Progressista Brasileiro (PPB)

assumindo o cargo em 1989. Ao longo dos quatro mandatos consecutivos (1989-1992, 1993-

1996, 1997-2000, 2001-2004), Rozily destacou-se por seu compromisso principalmente com a

saúde pública e a assistência social. Além dissom, trabalhou também por políticas voltadas para

o bem-estar da mulher e do adolescente, fortalecendo a representatividade feminina no

legislativo municipal.

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu publicou uma nota de pesar pelo falecimento da ex-

vereadora. "Neste momento de dor, a Câmara Municipal de Foz do Iguaçu expressa

condolências e se solidariza com a família e aos muitos amigos que ela conquistou ao longo da

vida em que espalhava alegria e afeto por onde passava".

Redação Catve.com

PUBLICIDADE
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29 de outubro de 2024

Rozily fez história na política como uma das primeiras mulheres a ocupar uma cadeira no Poder

Legislativo, onde atuou por quatro mandatos e teve uma trajetória marcante na vida pública da

nossa cidade.

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu expressa profundo pesar pelo falecimento da ex-

vereadora Rozily Sanção de Freitas, de 66 anos, ocorrido na manhã desta terça-feira, 29 de

outubro, de causas naturais, no Hospital Municipal de Foz do Iguaçu, onde estava internada

desde o mês passado. Rozily fez história na política como uma das primeiras mulheres a ocupar

uma cadeira no Poder Legislativo, onde atuou por quatro mandatos e teve uma trajetória

marcante na vida pública da nossa cidade. O velório ocorrerá nesta terça-feira a partir das 16h,

na Capela II do Cemitério São João Batista e o sepultamento está previsto para amanhã, dia 30.

Nascida em Campo Erê, SC, mudou-se para Foz do Iguaçu em 1985 e construiu uma carreira

política de grande relevância, sendo eleita pela primeira vez como vereadora pelo Partido

Progressista Brasileiro (PPB) assumindo o cargo em 1989. Ao longo dos quatro mandatos

consecutivos (1989-1992, 1993-1996, 1997-2000, 2001-2004), Rozily destacou-se por seu

compromisso principalmente com a saúde pública e a assistência social. Sempre com

dedicação e sensibilidade, trabalhou também por políticas voltadas para o bem-estar da mulher

e do adolescente, fortalecendo a representatividade feminina no legislativo municipal.

Neste momento de dor, a Câmara Municipal de Foz do Iguaçu expressa condolências e se

solidariza com a família e aos muitos amigos que ela conquistou ao longo da vida em que

espalhava alegria e afeto por onde passava.
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A ex-vereadora Rozily de Freitas morre, aos 66 anos, na manhã desta terça-feira (29), em Foz

do Iguaçu.

Rozely morreu de causas naturais no Hospital Municipal de Foz do Iguaçu, onde estava

internada desde o mês passado.

O velório será realizado nesta terça-feira (29), a partir das 16h, na Capela II do Cemitério São

João Batista e o sepultamento deve ocorrer nesta quarta-feira (30).

Nasceu em Santa Catarina, no município de Campo Erê, mas se mudou para Foz do Iguaçu em

1985. Foi eleita pela primeira vez como vereadora pelo Partido Progressista Brasileiro (PPB)

assumindo o cargo em 1989. Ao longo dos quatro mandatos consecutivos (1989-1992, 1993-

1996, 1997-2000, 2001-2004), Rozily destacou-se por seu compromisso principalmente com a

saúde pública e a assistência social. Além disso, trabalhou também por políticas voltadas para o

bem-estar da mulher e do adolescente, fortalecendo a representatividade feminina no legislativo

municipal.

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu publicou uma nota de pesar pelo falecimento da ex-

vereadora. "Neste momento de dor, a Câmara Municipal de Foz do Iguaçu expressa

condolências e se solidariza com a família e aos muitos amigos que ela conquistou ao longo da

vida em que espalhava alegria e afeto por onde passava".

Por Catve.

Clique aqui para participar de um dos nossos grupos no WhatsApp
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Ad Code

Página inicial Foz do Iguaçu Comissão Especial da Câmara discute revitalização da Vila Portes

e Jardim Jupira

Comissão Especial da Câmara discute revitalização da Vila Portes e Jardim Jupira

outubro 29, 2024

Presidente da CE, Anice Gazzaoui, reuniu técnicos e gestores para encaminhamento do

relatório final

A Comissão Especial de Vereadores, instituída com a finalidade de realizar estudos para

revitalização da Vila Portes de Jardim Jupira realizou reunião no plenário da Câmara nesta

terça-feira, 29 de outubro. A presidente da CE, vereadora Anice Gazzaoui (PP), ouviu técnicos e

gestores para encaminhamento do relatório final. O grupo, formado também pelos vereadores

Edivaldo Alcântara (PSDB) e Alex Meyer (PP), estuda também os efeitos da separação entre as

duas áreas, que abriga um dos maiores centros comerciais da região. Um projeto de interligação

da Vila Portes e Jupira foi apresentado juntamente com o plano de conclusão da Avenida Beira-

Foz.

Na reunião também foram debatidas reivindicações de moradores e comerciantes das regiões.

“O próximo passo é fazer um compilado de todas as informações e encaminhar o relatório final

da comissão que será enviado às autoridades competentes. Temos todas as informações

necessárias e precisamos buscar que haja resolução para os problemas que foram

identificados”, destacou a vereadora Anice.

Participaram da discussão: integrantes da Receita Federal; Secretaria Municipal de Meio

Ambiente; Fozhabita; Itaipu e Itaipu Parquetec, que desenvolveram o projeto. A infraestrutura

local foi um dos problemas mais abordados durante a reunião, principalmente a ausência de

interligação adequada entre Jardim Jupira e Vila Portes. Outros fatores ponderados foram:

segurança, limpeza, coleta de lixo e arborização.

Maycon Vendrame, Gerente da Divisão de Planejamento de Obras da Itaipu, abordou o projeto

Beira Foz e revitalização do Jardim Jupira. “Um dos pontos que está sendo definido é a

interligação dos dois bairros, com passagem de pedestre e de veículos. Até dezembro temos a

expectativa de estarmos com os projetos técnicos desenvolvidos e completos”.

A comissão já realizou outras reuniões nesses moldes, em março deste ano, com a presença de

técnicos da prefeitura e empresários da região. À época, já havia sido apontada necessidade de

melhorias na estrutura das feiras livres, na sinalização urbana, segurança pública e implantação

de centros municipais de educação infantil (CMEIs).

Titulo: Comissão Especial da Câmara discute revitalização da Vila Portes e Jardim
Jupira
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Socorristas resgataram, na tarde desta terça-feira (29), o corpo de uma mulher nas águas do

Rio Iguaçu. A localização ocorreu já na metade argentina, no trecho entre a Ponte Tancredo

Neves e o encontro com o Rio Paraná.

Clique aqui e receba notícias no seu WhatsApp!

Já no final do dia, a vítima foi identificada como Débora Regina Engel Jahnke, moradora de Foz

do Iguaçu.

Bastante respeitada na cidade, Débora era casada com Marcos Jahnke, ex-comandante do

grupamento local do Corpo de Bombeiros e atual secretário municipal de Segurança Pública.

A respeito do falecimento, a Prefeitura de Foz do Iguaçu emitiu nota de pesar, reproduzida

abaixo:

“A Prefeitura de Foz do Iguaçu lamenta profundamente o falecimento de Débora Regina Engel

Jahnke, esposa do secretário de Segurança, Marcos Antonio Jahnke, ocorrido na tarde desta

terça-feira. Neste momento de dor, nossos pensamentos e solidariedade estão com a família e

amigos, que enfrentam essa difícil perda.

A trajetória de Débora sempre foi marcada por amor e dedicação, e sua ausência deixa um

vazio imenso em todos que tiveram o privilégio de conhecê-la. A Prefeitura se solidariza com o

secretário Marcos Antonio Jahnke e sua família.”

Já o Legislativo iguaçuense publicou a seguinte mensagem:

“A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu lamenta profundamente o falecimento de Debora Regina

Engel Jahnke, aos 54 anos, ocorrido nesta terça-feira, 29 de outubro. De família pioneira,

Debora era esposa de Marcos Antônio Jahnke, secretário de segurança pública do município e

ex-vereador no período de fevereiro de 2017 a novembro de 2018, quando assumiu a Secretaria

Municipal de Governo.

Neste momento de grande dor e tristeza, o Poder Legislativo iguaçuense expressa condolências

e se solidariza com esposo, filhos, familiares e amigos.”

A redação do H2FOZ também expressa sua solidariedade aos familiares.

Titulo: Corpo de moradora de Foz é resgatado no Rio Iguaçu - H2FOZ Midia: Web
Veiculo: H2FOZ - Foz do Iguaçu - Notícias e Turismo Pagina: Web Data: 29/10/2024
Cidade: Cm2: 0 Jornalista:

78



 
Titulo: Ex-vereadora de Foz do Iguaçu, Rozily de Freitas, morre aos

66 anos
Midia: Web

Veiculo: Fronteira Livre Pagina: Web Data: 29/10/2024
Cidade: Cm2: 0 Jornalista:

79



 

A ex-vereadora Rozily Sanção de Freitas faleceu na manhã desta terça-feira, 29 de outubro, aos

66 anos, no Hospital Municipal de Foz do Iguaçu, onde estava internada desde o mês passado.

Rozily, uma das primeiras mulheres a ocupar uma cadeira na Câmara de Vereadores, teve uma

trajetória política marcante, atuando em quatro mandatos e deixando um legado significativo na

vida pública da cidade.

O velório será realizado hoje a partir das 16h, na Capela II do Cemitério São João Batista, e o

sepultamento está agendado para amanhã, dia 30.

Natural de Campo Erê, Santa Catarina, Rozily se mudou para Foz do Iguaçu em 1985, onde

iniciou sua carreira política. Eleita pela primeira vez como vereadora pelo Partido Progressista

Brasileiro (PPB) em 1989, ela ocupou o cargo em quatro mandatos consecutivos, de 1989 a

2004. Durante sua atuação, destacou-se pelo seu compromisso com a saúde pública e a

assistência social, sempre buscando políticas que promoviam o bem-estar da população.

Rozily também foi uma defensora incansável dos direitos das mulheres e adolescentes,

contribuindo para o fortalecimento da representatividade feminina no legislativo municipal. Seu

trabalho e dedicação à comunidade foram reconhecidos por muitos, e sua perda é sentida por

aqueles que a conheceram e admiraram.
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Nota de pesar pelo falecimento da ex-vereadora Rozily de Freitas

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu expressa profundo pesar pelo falecimento da ex-

vereadora Rozily

Radar da Fronteira

Use este espaço apenas para a comunicação de erros nesta postagem

Seu nome

Máximo 600 caracteres.

ENVIAR

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu expressa profundo pesar pelo falecimento da ex-

vereadora Rozily Sanção de Freitas, de 66 anos, ocorrido na manhã desta terça-feira, 29 de

outubro, de causas naturais, no Hospital Municipal de Foz do Iguaçu, onde estava internada

desde o mês passado. Rozily fez história na política como uma das primeiras mulheres a ocupar

uma cadeira no Poder Legislativo, onde atuou por quatro mandatos e teve uma trajetória

marcante na vida pública da nossa cidade. O velório ocorrerá nesta terça-feira a partir das 16h,

na Capela II do Cemitério São João Batista e o sepultamento está previsto para amanhã, dia 30.

Nascida em Campo Erê, SC, mudou-se para Foz do Iguaçu em 1985 e construiu uma carreira

política de grande relevância, sendo eleita pela primeira vez como vereadora pelo Partido

Progressista Brasileiro (PPB) assumindo o cargo em 1989. Ao longo dos quatro mandatos

consecutivos (1989-1992, 1993-1996, 1997-2000, 2001-2004), Rozily destacou-se por seu

compromisso principalmente com a saúde pública e a assistência social. Sempre com

dedicação e sensibilidade, trabalhou também por políticas voltadas para o bem-estar da mulher

e do adolescente, fortalecendo a representatividade feminina no legislativo municipal.

Neste momento de dor, a Câmara Municipal de Foz do Iguaçu expressa condolências e se

solidariza com a família e aos muitos amigos que ela conquistou ao longo da vida em que

espalhava alegria e afeto por onde passava.

Publicidade
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29 de outubro de 2024 - Redação - Stresser

Lideranças

Eduardo Pimentel (PSD) em Curitiba, Tiago Amaral (PSD) em Londrina e Elizabeth Schmidt

(UB) em Ponta Grossa confirmaram as projeções dos institutos de pesquisa na eleição de

segundo turno no Paraná. Pimentel tem 40 anos e Amaral, 38 anos, são as novas lideranças no

estado.

Abstenção

A abstenção foi maior no segundo turno do que no primeiro: Curitiba (30,37% – 432.408

eleitores não votaram), Londrina (30,94% – 123.662 eleitores não votaram) e Ponta Grossa

(26,69% – 69.241 eleitores não votaram). Cristina Graeml (PMB) – 390.254 votos e Maria

Tereza (PP) – 111.464 votos, fizeram menos votos do que as abstenções em Curitiba e

Londrina.

Quem sobe

Após o resultado das eleições (primeiro e segundo turnos), os atores da política local que

ganham projeção para 2026: Ratinho Júnior (PSD), Rafael Greca (PSD), Alexandre Curi (PSD),

Leonaldo Paranhos (Podemos), Filipe Barros (PL), Fernando Giacobo (PL), Ricardo Barros (PP)

e Santin Roveda (UB).

Na Fazenda

O general Eduardo Castanheira Garrido Alves é o nome mais cotado para assumir a Secretaria

da Fazenda no governo do General Silva e Luna (PL) em Foz do Iguaçu. Outros três militares

devem compor o secretariado do prefeito eleito: Jorge Ricardo Aureo Ferreira, Arceli Pedrozo de

Oliveira e Paulo Sergio Castello Branco Tinoco Guimarães.

Antecipou

O prefeito eleito General Silva e Luna (PL) anunciou na sexta-feira (25), o empresário Jin Bruno

Petrycoski para a Secretaria de Turismo de Foz do Iguaçu. Silva e Luna antecipou a indicação

de Petrycoski, diretor do Movies Cars, devido às especulações de outros nomes para dirigir a

pasta.

Mapa

Com a vitória de Eduardo Pimentel em Curitiba e Tiago Amaral em Londrina, o PSD vai

comandar 164 das 399 prefeituras paranaenses nos próximos quatro anos – 41,1% das cidades

O PP vai administrar 61 municípios (Maringá é o maior), o PL elegeu 52 prefeitos (Cascavel e

Foz do Iguaçu), MDB (30), UB,(30 – Ponta Grossa), Republicanos (14), PSB (14), PSDB (9),

Podemos (8), PDT (5) e PT (3).

Mapa II

No Brasil, são 885 prefeitos eleitos pelo PSD, MDB (856 ), PP (747), UB (584 ), PL (516),

Republicanos (433 ), PSB (309), PSDB (273), PT (252), PDT (151), Avante (136), Pode (127),

PRD (76), SD (62), CD (53), Mobiliza (21), Novo (19), PCdoB (19), PV (14), Rede (4), Agir (3),

DC (2), PMB (2) e PRTB (1).
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Com mandatos

Na Assembleia Legislativa com a eleição de Tiago Amaral (PSD) em Londrina, o segundo

suplente, Wilmar Reichembach (PSD) assume a partir de 2025. O primeiro suplente, Pedro

Paulo Bazana (PSD), já ocupa vaga de Márcio Nunes (PSD), secretário do Turismo. No primeiro

turno, o deputado Marcel Micheletto (PL) e Douglas Fabrício (CD) foram eleitos prefeitos de

Assis Chateaubriand e Campo Mourão. As duas cadeiras deverão ser ocupadas pelos

suplentes: Jairo Tamura e Dr. Leônidas, respectivamente.

Na Infraestrutura

O prefeito eleito Silvio Barros (PP) anunciou o administrador Vagner Mussio na Secretaria de

Infraestrutura de Maringá. Mussi comandou a Secretaria Municipal de Serviços Públicos entre

2008 e 2014, e agora acumulará a gestão da Secretaria de Limpeza Urbana e a coordenação da

Defesa Civil. “A questão da arborização e da limpeza pública foram reivindicações constantes

dos maringaenses durante a campanha”, disse Silvio Barros.

Candidatos

Em 2026, devem concorrer à Câmara dos Deputados e Assembleia Legislativa: Maria Tereza

(PP), Marcelo Belinati (PP), Paulo Martins (PL), Chico Brasileiro (PSD), Ulisses Maia (PSD),

Paulo Mac Donald (PP), Airton José (PSB), Cristina Graeml (PMB), Zé Elias (UB), Ricardo

Nascimento (PSD), Yasmin Hachem (PV), Mabel Canto (PSDB), Joce Canto (PP), Jasson

Goulart (Republicanos), Guilherme Kilter (Novo), Deivid Wisley (Republicanos), Jessicão (PP),

Mário Verri (PT) e Eder Borges (PL).

Meu senador

O presidente estadual do PL, deputado Fernando Giacobo, já trata o deputado Filipe Barros (PL)

como “meu senador”. Filipe Barros é um dos vitoriosos da eleição de Tiago Amaral (PSD) a

prefeitura de Londrina e responsável pelo apoio do ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) ao prefeito

eleito.

Suspensa

O Boca Santa adianta a suspensão da licitação da prefeitura de Campo Mourão para gestão da

limpeza pública. A decisão é da liminar do juiz Ferdinando Scremin Neto que atendeu pedido da

SW – Centro de Valorização e Gestão de Resíduos. A alegação é de irregularidades nas

exigências do edital de licitação. A concorrência prevê um contrato que, em 30 anos, pode

chegar a R$ 1 bilhão. A licitação teve abertura dos documentos em agosto e tem duas

empresas na disputa – uma de São Paulo e outra de Santa Catarina.

Meu garoto

“Ele foi preparado por mim. Ele compreende perfeitamente a necessidade da igualdade de

oportunidades para todos. Ele compreende o que a Márcia Huçulak e eu fizemos na pandemia.

Ele compreende a grande força das mesas solidárias gratuitas, de darmos de comer a quem

tem fome, de darmos de beber a quem tem sede, de termos a misericórdia de quem, por morar

mais longe, não pode pagar o que pagam os moradores do Batel” – do prefeito Rafael Greca

(PSD) ao comentar a eleição de Eduardo Pimentel (PSD) em Curitiba.

Jamais

“Alguns votaram contra nós porque são néscios, não compreendem que a justiça social é o
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grande futuro do Brasil, que nós precisamos viver numa sociedade fraterna, humanitária,

igualitária. O Eduardo Pimentel não poderá jamais, sob pena de pecado grave, ter alguma

postura de extrema-direita”, disse ainda Greca.

Pior de tudo

“O que me frustra não é o ódio que as pessoas estão vendendo ou tentando disseminar contra o

PT. O que me assusta é um programa como o Bolsa Família ser tão odiado por uma elite que

todo dia joga comida fora” – do presidente Lula que completou 79 anos no domingo (27).

Renovação

O presidente da Itaipu Binacional, Enio Verri, vai renovar por mais um ano o convênio Mais Ideb

nos Municípios Lindeiros com o Conselho de Desenvolvimento dos Municípios Lindeiros ao

Lago de Itaipu. O projeto atende 35 mil alunos da educação básica de 16 cidades com a

distribuição de materiais pedagógicos e capacitação de professores. O atual convênio tem

vigência até dezembro, com investimentos de R$ 24 milhões da binacional.

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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Neste período eles também apresentaram R$ 73 milhões em verbas impositivas, com prioridade

para a saúde e mais de 100 entidades sociais beneficiadas

Foto: Christian Rizzi - CMFI

Concluindo os anos de legislatura, os vereadores da Câmara Municipal já aprovaram mais de

700 projetos apresentados por eles, protocolaram 3442 requerimentos e 9517 indicações. Além

disso, analisaram e votaram quase 300 projetos do Poder Executivo. Os vereadores também

apresentaram R$ 73 milhões em verbas impositivas, com prioridade para a saúde e mais de 100

entidades sociais beneficiadas. Leis avançadas foram criadas para facilitar a instalação de

empresas e novos negócios gerando emprego e renda. O Poder Legislativo trabalha pela Foz

do Iguaçu do futuro, diante de uma projeção de R$ 3 bilhões em investimentos públicos e

privados nos próximos anos, um salto gigantesco para o desenvolvimento.

O presidente da Câmara, João Morales (União Brasil) destacou a gestão de eficiência da

Câmara com os 15 vereadores e uma equipe de servidores que está entre as mais qualificadas

do interior do Brasil. “Junto com um volume extraordinário de proposições dos vereadores nesta

legislatura, acabamos com as despesas com aluguel, promovemos uma ampla modernização,

levamos os trabalhos legislativos até os bairros e ouvimos a população por meio das sessões

itinerantes. O trabalho demonstra o papel da Câmara e desse presidente, que com muito

orgulho, sabemos que ao concluir a legislatura, fizemos juntos o melhor por essa cidade”, disse

Morales.

O Legislativo mostrou maior eficiência, facilitou o acesso da população, reduziu gastos durante

os últimos 4 anos e conquistou o nível ouro em transparência pelo TCE. Entre outras

conquistas, aparece o canal de TV aberta da Câmara, com previsão de entrar no ar em 2025

para ampliar e democratizar a informação aos cidadãos. Outra ação foi a devolução de 2 anexos

que tinham gastos de R$ 500 mil por ano com aluguéis. Também foi implantado o sistema da

Câmara Digital, garantindo agilidade e controle de todos os processos e reduzindo

significativamente o uso de papel com a digitalização e organização de documentos que

estavam em condições inadequadas e de difícil acesso. Houve ainda a implementação do

teletrabalho para os servidores na Casa de Leis, possibilitando maior flexibilidade e

produtividade.

Projetos dos vereadores

Economia e geração de emprego foi uma das pautas do Legislativo. O projeto de Lei

Complementar 18/2021 adicionou dispositivos à Lei Complementar 229/2014, concedendo

tratamento diferenciado para microempresas e empresas de pequeno porte locais. Já o

substitutivo ao projeto de Lei 66° de 2021, instituiu a Política Municipal de Economia Solidária

visando o desenvolvimento de empreendimentos e redes de economia circular. O PL 147/2021

criou o programa Meu Primeiro Emprego, buscando qualificar jovens para o mercado de

trabalho e inclusão social.

Outras proposições dos vereadores abordaram temas diversos. O Projeto de Resolução 3/2023
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instituiu o Banco de Ideias Legislativas, onde qualquer cidadão pode participar com sugestões

para a Casa de Leis. Outra proposição relevante é o Projeto de Lei 16° de 2021, que criou o

Banco de Ração em Foz do Iguaçu para assistir animais em situação de risco alimentar,

especialmente cães e gatos. Já o PL 119/2023, trata da prioridade absoluta e proteção integral

da criança e adolescente na matrícula para irmãos na mesma instituição de ensino. O Projeto de

Lei 150/2022 estabeleceu diretrizes para a proteção e atenção integral aos órfãos de feminicídio

em Foz.

Serviços de saúde

A saúde esteve presente dentre os projetos dos parlamentares, como o Projeto de Lei 101/2021,

que autorizou o Executivo a instituir o Programa de fornecimento gratuito de absorventes

higiênicos às mulheres de baixa renda em Foz. Outro PL que contemplou a área foi o nº 33 de

2024, que permite ao cidadão descobrir quais medicamentos estão nas farmácias do Sistema

de Saúde do município. A telemedicina foi abordada com o Projeto de Lei 2/2023, que autorizou

o Executivo a implantar suas práticas na rede municipal de saúde, bastando agora a efetivação

por parte do Poder Executivo.

“O protagonismo desta Casa é muito importante em diversas áreas do nosso município, na área

animal, humanas, social, saúde, esporte ou da educação. São projetos que vêm de encontro

com a necessidade da população”, reiterou João Morales, presidente da Câmara.

Incentivos ao desenvolvimento de Foz do Iguaçu

A Câmara também aprovou projetos importantes do Executivo e atualizações de leis como a de

incentivo para transformação de Foz em polo de Inovação Tecnológica; atividades empresarias

e industriais, investimentos turísticos, além de ramos específicos como parques aquáticos e

implantação de condomínios fechados. Além disso, há projetos como o PLC 01/2024, que

concede isenção de impostos e tributos para a construção de 516 moradias populares

destinadas às famílias de baixa renda.

Outra proposição foi o de n°130/2023, que contrata empréstimo de R$ 37 milhões para várias

obras em Foz através do FINISA - Financiamento à Infraestrutura e ao Saneamento. Os

vereadores também aprovaram o Projeto de Lei Complementar 10/2023, que implantou o Passe

Livre para todos os estudantes. Assim como o Projeto de Lei n° 112/2021, que criou o Programa

Auxílio Material Escolar e concede material para atender as necessidades de alunos do ensino

fundamental da rede pública municipal.

CMFI
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26 de outubro de 2024 - Redação - Stresser

Transição

O prefeito Chico Brasileiro (PSD) nomeou os membros da comissão especial de transição do

prefeito eleito General Silva e Luna: Jorge Ricardo Aureo Ferreira, Arceli Pedrozo de Oliveira,

Bárbara de Paula Gomes Nunes de Castro, Edinardo Antonio Borba de Aguiar, Gabriel Rugoni

Machado, Larissa Ferreira, Paulo Sergio Castello Branco Tinoco Guimarães, Rafael Germano

Arguello e Welington Eduardo Lüdke.

Transição II

Para atender as demandas de informação e documentos requeridos, pelo lado da prefeitura,

foram nomeados: Salete Horst (Fazenda), Nilton Bobato (Transparência e Governança), Jean

Mezomo (Administração), Andrey Bachixta (Planejamento), Toríbio Ramão Silveira

(Controladoria), Osli de Souza Machado (Procurador Geral do Município), Ricardo da Silva

Alves (Gabinete do Prefeito) e Andréia Nagel Egler (Diretora de Gabinete).

Na segurança

O almirante Paulo Sergio Castello Branco Tinoco Guimarães é o nome mais lembrado para

ocupar a Secretaria de Segurança Pública de Foz do Iguaçu. Nos bastidores da Câmara

Municipal, a maior parte dos membros da equipe de transição do general estará no primeiro

escalão do governo Silva e Luna (PL).

Adeus Sete Quedas

Hoje, às 18h, na Fundação Cultural, Todos Los Ojos (laboratório interdisciplinar de antropologia

e imagem da Unila) presta um tributo às Sete Quedas de Guaíra. Terá poesia, vídeo e relatos.

Itaipu e o MST

Ainda causa espécie em parte da imprensa e da política, o convênio assinado pela Itaipu

Binacional e a Cooperativa Central da Reforma Agrária do Paraná que prevê repasses de quase

R$ 81 milhões até 2027. A cooperativa integra o MST e o convênio dará suporte e incentivo a

agricultura familiar e a agroecologia nos assentamentos do Paraná.

Servidores

O prefeito Chico Brasileiro (PSD) disse nas redes sociais que a antecipação do pagamento de

outubro nesta sexta-feira (26) é uma justa homenagem aos servidores municipais e adiantou

que esta segunda-feira, 28, será ponto facultativo na prefeitura. “São os servidores e servidoras

que no dia a dia constroem as políticas públicas de qualidade, que elevaram a educação pública

de Foz na melhor do Brasil entre as cidades acima do Brasil em cidades acima de 250 mil

habitantes. São esses servidores que na pandemia se dedicaram a salvar vidas e que estão

contribuindo para que a prefeitura possa oferecer os melhores serviços públicos à população”.

Desvio

Atenção: por uma semana as obras de revitalização da JK farão um bloqueio total da Avenida

Tancredo Neves. Todo o trânsito será desviado pela Avenida José Maria de Brito e Avenida

Carlos Gomes, em direção à Avenida Paraná. Já no sentido centro da cidade, a pista
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permanece interditada e o trânsito continua sendo desviado pelo Jardim Jupira, através da

Avenida República do Líbano.

Articulação

Quem está escalado pelo time de Paulo Mac Donald (PP) para articular pela oposição a disputa

pela Mesa Diretora da Câmara de Vereadores é o seu candidato a vice, Thiago Kodama

(Mobiliza) que já trabalha no legislativo municipal. A vitória de uma chapa de oposição garante

sobrevida política para o grupo de Paulo Mac Donald e Mateus Vermelho, lideranças do PP

local.

Novo local

A 1ª Conferência Municipal de Desenvolvimento Econômico de Foz do Iguaçu no dia 3 de

dezembro será na sede do Corpo de Bombeiros na Vila A.

Pump Track

O prefeito Chico Brasileiro (PSD) homologou a licitação para a construção da pista de Pump

Track na Vila A. Uma pista de Pump Track pode ser feita de terra ou asfalto e consiste em uma

série de pequenas “lombadas”, também chamadas de rollers e curvas inclinadas projetadas

para serem percorridas sem pedalar.

Seleção

A Fundação Cultural abriu inscrições até 3 de novembro para seleção de projetos, ações, obras,

espetáculos e shows artísticos que já foram executados anteriormente em Foz do Iguaçu. Estão

previstos R$ 550 mil em fomento pela Lei Aldir Blanc.

Vazamento

O advogado Antônio Carlos de Almeida Castro, o Kakay, que é contra a espetacularização das

ações do MP e da Justiça, conta o episódio de um cliente alvo de condução coercitiva pela PF e

que soube da diligência, saiu de casa e depois foi prestar esclarecimento. O delegado que lhe

atendeu disse que abriria um inquérito para apurar o vazamento ao qual o cliente declinou um

diretor de TV que mandou um helicóptero sobrevoar a sua casa durante a operação. O

delegado da PF, então, achou desnecessário a abertura de tal inquérito.

Audiência

A Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu fará audiência pública no dia 21 de novembro sobre

o orçamento municipal de 2025. O valor global estimado é de R$ 2,227 bilhões: R$ 1,269

bilhões para pessoal e encargos, R$ 770,6 milhões para outras despesas correntes e R$ 92,9

milhões para investimentos.

Por órgão

A distribuição orçamentária por órgão: Câmara Municipal (R$ 57,4 mi), Gabinete do Prefeito (R$

4 mi), Procuradoria (R$ 58,3 mi), Administração (R$174,4 mi), Controladoria (R$ 2,2 mi),

Segurança (R$ 64,4 mi), Fazenda (R$ 112,7 mi). Assistência Social (R$ 51,6 mi), Saúde (R$

438,3 mi), Trabalho e Juventude (R$ 1,7 mi), Educação (R$ 451,7 mi), Turismo (R$ 16 mi),

Tecnologia da Informação (R$11.2 mi), Obras (R$ 80 mi), Planejamento (R$ 7,8 mi), Meio

Ambiente (R$ 57,8 mi), Governança (R$ 6 mi), Desenvolvimento Comercial, Industrial e

Agropecuário (R$ 9 mi), Direitos Humanos (R$ 895 mil), Fundação Cultural (R$ 16,2 mi),

Foztrans (R$ 93,4 mi), FozHabita (R$ 12,9 mi), Autarquia de Saúde (R$ 81,6 mi), Previdência
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(R$ 398,9 mi).

Avenida de concreto

“Foz terá a primeira avenida em concreto: a Avenida João Paulo II. A abertura até a Avenida das

Cataratas foi prometida há mais de 30 anos. E está sendo feita pelo governo da reconstrução

que tirou Foz das notícias negativas e reconstruiu a cidade com grandes obras. Nesta obra já

temos a ponte concluída e a ligação do Jardim Panorama até a Avenida Felipe Wandscheer,

faltam ainda as calçadas, ciclovia e iluminação. Foz do Iguaçu vai ganhar uma nova avenida,

repaginada, renovada, de concreto, moderna e sustentável. O nosso compromisso é trabalhar

até o dia 31 de dezembro e entregar uma cidade ainda muito melhor” – do prefeito Chico

Brasileiro (PSD) ao vistoriar as obras da Avenida João Paulo II.

VeloFoz

O prefeito Chico Brasileiro (PSD) autorizou a publicação do edital de licitação da construção da

arquibancada da Pista de Arrancada de Foz com verba de emenda do deputado Giacobo (PL)

no valor de R$ 1 milhão. É mais uma etapa do Complexo Esportivo Multiuso VeloFoz no

Terminal Turístico da Prainha de Três Lagoas.

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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Lideranças

Eduardo Pimentel (PSD) em Curitiba, Tiago Amaral (PSD) em Londrina e Elizabeth Schmidt

(UB) em Ponta Grossa confirmaram as projeções dos institutos de pesquisa na eleição de

segundo turno no Paraná. Pimentel tem 40 anos e Amaral, 38 anos, são as novas lideranças no

estado.

Abstenção

A abstenção foi maior no segundo turno do que no primeiro: Curitiba (30,37% – 432.408

eleitores não votaram), Londrina (30,94% – 123.662 eleitores não votaram) e Ponta Grossa

(26,69% – 69.241 eleitores não votaram). Cristina Graeml (PMB) – 390.254 votos e Maria

Tereza (PP) – 111.464 votos, fizeram menos votos do que as abstenções em Curitiba e

Londrina.

Quem sobe

Após o resultado das eleições (primeiro e segundo turnos), os atores da política local que

ganham projeção para 2026: Ratinho Júnior (PSD), Rafael Greca (PSD), Alexandre Curi (PSD),

Leonaldo Paranhos (Podemos), Filipe Barros (PL), Fernando Giacobo (PL), Ricardo Barros (PP)

e Santin Roveda (UB).

Na Fazenda

O general Eduardo Castanheira Garrido Alves é o nome mais cotado para assumir a Secretaria

da Fazenda no governo do General Silva e Luna (PL) em Foz do Iguaçu. Outros três militares

devem compor o secretariado do prefeito eleito: Jorge Ricardo Aureo Ferreira, Arceli Pedrozo de

Oliveira e Paulo Sergio Castello Branco Tinoco Guimarães.

Antecipou

O prefeito eleito General Silva e Luna (PL) anunciou na sexta-feira (25), o empresário Jin Bruno

Petrycoski para a Secretaria de Turismo de Foz do Iguaçu. Silva e Luna antecipou a indicação

de Petrycoski, diretor do Movies Cars, devido às especulações de outros nomes para dirigir a

pasta.

Mapa

Com a vitória de Eduardo Pimentel em Curitiba e Tiago Amaral em Londrina, o PSD vai

comandar 164 das 399 prefeituras paranaenses nos próximos quatro anos – 41,1% das cidades

O PP vai administrar 61 municípios (Maringá é o maior), o PL elegeu 52 prefeitos (Cascavel e

Foz do Iguaçu), MDB (30), UB,(30 – Ponta Grossa), Republicanos (14), PSB (14), PSDB (9),

Podemos (8), PDT (5) e PT (3).

Mapa II

No Brasil, são 885 prefeitos eleitos pelo PSD, MDB (856 ), PP (747), UB (584 ), PL (516),

Republicanos (433 ), PSB (309), PSDB (273), PT (252), PDT (151), Avante (136), Pode (127),

PRD (76), SD (62), CD (53), Mobiliza (21), Novo (19), PCdoB (19), PV (14), Rede (4), Agir (3),

DC (2), PMB (2) e PRTB (1).

Com mandatos
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Na Assembleia Legislativa com a eleição de Tiago Amaral (PSD) em Londrina, o segundo

suplente, Wilmar Reichembach (PSD) assume a partir de 2025. O primeiro suplente, Pedro

Paulo Bazana (PSD), já ocupa vaga de Márcio Nunes (PSD), secretário do Turismo. No primeiro

turno, o deputado Marcel Micheletto (PL) e Douglas Fabrício (CD) foram eleitos prefeitos de

Assis Chateaubriand e Campo Mourão. As duas cadeiras deverão ser ocupadas pelos

suplentes: Jairo Tamura e Dr. Leônidas, respectivamente.

Na Infraestrutura

O prefeito eleito Silvio Barros (PP) anunciou o administrador Vagner Mussio na Secretaria de

Infraestrutura de Maringá. Mussi comandou a Secretaria Municipal de Serviços Públicos entre

2008 e 2014, e agora acumulará a gestão da Secretaria de Limpeza Urbana e a coordenação da

Defesa Civil. “A questão da arborização e da limpeza pública foram reivindicações constantes

dos maringaenses durante a campanha”, disse Silvio Barros.

Candidatos

Em 2026, devem concorrer à Câmara dos Deputados e Assembleia Legislativa: Maria Tereza

(PP), Marcelo Belinati (PP), Paulo Martins (PL), Chico Brasileiro (PSD), Ulisses Maia (PSD),

Paulo Mac Donald (PP), Airton José (PSB), Cristina Graeml (PMB), Zé Elias (UB), Ricardo

Nascimento (PSD), Yasmin Hachem (PV), Mabel Canto (PSDB), Joce Canto (PP), Jasson

Goulart (Republicanos), Guilherme Kilter (Novo), Deivid Wisley (Republicanos), Jessicão (PP),

Mário Verri (PT) e Eder Borges (PL).

Meu senador

O presidente estadual do PL, deputado Fernando Giacobo, já trata o deputado Filipe Barros (PL)

como “meu senador”. Filipe Barros é um dos vitoriosos da eleição de Tiago Amaral (PSD) a

prefeitura de Londrina e responsável pelo apoio do ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) ao prefeito

eleito.

Suspensa

O Boca Santa adianta a suspensão da licitação da prefeitura de Campo Mourão para gestão da

limpeza pública. A decisão é da liminar do juiz Ferdinando Scremin Neto que atendeu pedido da

SW – Centro de Valorização e Gestão de Resíduos. A alegação é de irregularidades nas

exigências do edital de licitação. A concorrência prevê um contrato que, em 30 anos, pode

chegar a R$ 1 bilhão. A licitação teve abertura dos documentos em agosto e tem duas

empresas na disputa – uma de São Paulo e outra de Santa Catarina.

Meu garoto

“Ele foi preparado por mim. Ele compreende perfeitamente a necessidade da igualdade de

oportunidades para todos. Ele compreende o que a Márcia Huçulak e eu fizemos na pandemia.

Ele compreende a grande força das mesas solidárias gratuitas, de darmos de comer a quem

tem fome, de darmos de beber a quem tem sede, de termos a misericórdia de quem, por morar

mais longe, não pode pagar o que pagam os moradores do Batel” – do prefeito Rafael Greca

(PSD) ao comentar a eleição de Eduardo Pimentel (PSD) em Curitiba.

Jamais

“Alguns votaram contra nós porque são néscios, não compreendem que a justiça social é o

grande futuro do Brasil, que nós precisamos viver numa sociedade fraterna, humanitária,

7



igualitária. O Eduardo Pimentel não poderá jamais, sob pena de pecado grave, ter alguma

postura de extrema-direita”, disse ainda Greca.

Pior de tudo

“O que me frustra não é o ódio que as pessoas estão vendendo ou tentando disseminar contra o

PT. O que me assusta é um programa como o Bolsa Família ser tão odiado por uma elite que

todo dia joga comida fora” – do presidente Lula que completou 79 anos no domingo (27).

Renovação

O presidente da Itaipu Binacional, Enio Verri, vai renovar por mais um ano o convênio Mais Ideb

nos Municípios Lindeiros com o Conselho de Desenvolvimento dos Municípios Lindeiros ao

Lago de Itaipu. O projeto atende 35 mil alunos da educação básica de 16 cidades com a

distribuição de materiais pedagógicos e capacitação de professores. O atual convênio tem

vigência até dezembro, com investimentos de R$ 24 milhões da binacional.

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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Fim do drama

Foi-se o período eleitoral de 2024 e quem sabe agora a paz reinará pelo menos até o finas do

ano. Porque em janeiro o clima político se instalará mais uma vez, com as posses, novos

secretários, e, as diretrizes executivas dos municípios. Ao que nos interessa, no Paraná, as

coisas saíram como esperado, se dependesse das pesquisas. Não houve surpresas em

Curitiba, Londrina e Ponta Grossa. Na capital, Eduardo Pimentel (PSD) venceu a jornalista

Cristina Graeml (PMB) com uma diferença até maior que a esperada. Em Ponta Grossa,

Elizabeth Schmidt (União Brasil), derrotou Mabel Canto (PSDB). O vice de Elizabeth Schmidt é

Pastor Moises Faria (MDB). Por fim, em Londrina, Tiago Amaral (PSD) derrotou a professora

Maria Tereza (PP). A página virou.

Greca feliz

O prefeito de Curitiba Rafael Greca de Macedo é o maior vitorioso. Mostrou que faz jus ao

carinho e acolhida da população, mesmo que isso não seja assim uma unanimidade, afinal,

onde em política, no mundão democrático, alguém agrada a 100% dos eleitores? Mas o

interessante aí, é que o Greca fez o desenho da transferência de votos e isso conta. Honrou o

vice Eduardo Pimentel, o que em geral nunca ocorre ao longo dos governos na maioria das

cidades e estados. Os acordos políticos, as encrencas, as desavenças partidárias, e, também a

qualidade das gestões obriga o rompimento dos acordos e cada um vai para um lado.

Eduardo e o berço

Eduardo Pimentel, antes de tudo herda o sangue político do avô, até mesmo na aparência. É

escolado na arte de lidar com a selva habitada por vereadores, deputados, e, gente que migra

os escalões e as adversidades nos partidos, sempre cheios de interesses. A parceria Eduardo &

Greca, em favor de Curitiba venceu a versão estapafúrdia da Cristina, com nuances de

radicalismo difícil de ser engolido pelo povo curitibano.

O futuro na Câmara de Foz

Voltando os olhos para a terrinha, “os caminhos são seguidos com muitas conversas, mais até

que negociações”, revelou um amigo, vereador eleito e que por questões diplomáticas, pediu

para não ter o nome revelado. Este colunista entende perfeitamente a situação. Quanto mais o

bico estiver fechado, melhores são as chances de uma composição de mesa que atenda a

todos os interesses. “O que importa é que até o momento todos parecem percorrer a mesma

trilha, no entendimento que o General Silva e Luna precisará do Legislativo para emplacar as

reformas na implantação do governo”, disse. E é verdade.

Que bom é assim

Independentemente de quem é o prefeito, os vereadores e vereadoras precisam antes pensar

na população e, sabemos, o General deve assumir o Executivo com a pegada um CEO, e, por

isso, tem trabalhado muito, ouvindo todos os segmentos, não tirando de vista as questões

prioritárias, leia-se, a Saúde. Segundo uma informação, foi onde ele ocupou mais tempo em sua

viagem à Curitiba, conversando com os gestores estaduais. Vamos pensar: a Saúde em Foz,
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não chega a ser um quebra cabeça, mas requer profundidade de análise, porque não trata

apenas da doença, das filas e sim, de como será o atendimento no futuro, o destino do Hospital,

a reformulação nos UPAs, UBS’s, o diferencial necessário e muito esperado para a infância e

necessidades especiais; os médicos da família e o que mais foi discutido em campanha.

O pensamento dos vereadores

Quando há mudanças agravantes no corpo legislativo, a exemplo da renovação por conta da

eleição, a cidade fica pensando o seguinte: “será que tantos vereadores novos, sem experiência

darão conta e terão discernimento para as necessidades?”. É o que perguntou um amigo, na

roda do boteco. E conversa de boteco tem muito valor, afinal é onde mora o pensamento

popular e, lá se manifesta com clareza. O que acontece é que na Câmara há servidores

competentes e preparados para orientar o “modus operandi” e, os eleitos sabem como anda a

cabeça dos eleitores, não vão desafinar na largada. É preciso calma nessa hora e dar um tempo

para esse povo pensar.

Como será?

Outro assunto que mandou ver nas rodas do sábado é algo interessante: “o General, no poder,

com tanta coisa para fazer, vai aceitar a prefeitura trabalhando meio dia?”. É uma das

reclamações de muitos cidadãos, que o horário de atendimento é muito apertado para quem

precisa se deslocar em secretarias, fundações e autarquias, sabendo que isso tudo estará

fechado às 14 horas.

Meio turno?

Segundo os especialistas na área do atendimento público, prefeito de cidade onde os servidores

trabalham meio dia, acaba sendo apelidado de “meio prefeito”. Mas aí vai também um pouco de

exercício matemático, porque as repartições, atendendo no horário do almoço, acabam

quebrando o galho de muitos trabalhadores. O turno dos servidores é praticamente o mesmo.

Mas como muita gente já se vira nos meios eletrônicos, há uma cobrança pelo atendimento

físico, e que não seja apenas robótico.

Sempre estão lá

Sem defender uns e outros, mesmo o expediente aberto até as 14 horas, prefeito, secretários e

diretores acabam trabalhando bem além do horário, mais por dever do ofício que outra coisa. No

entanto, muitos exercem outras atividades em seus negócios próprios, em várias profissões que

não requerem dedicação exclusiva. Como o prefeito Silva e Luna vai lidar com isso, ainda não

sabemos. Pode ser, se manifeste e, avaliei a mudança no horário. Precisará antes conversar

com os servidores e a Câmara. Antigamente a jornada até as 14 horas ocorria em período de

férias e mesmo assim era complicado, porque ao que se entende Foz é uma cidade que recebe

visitantes e turistas nas temporadas. Fechar a prefeitura em férias coletivas, ou trabalhar meio

período seroa como não abrir um restaurante na hora do almoço.

Desatino

Já que o assunto é horário de atendimento na prefeitura, muita gente reclamou ao longo desta

segunda-feira. O motivo: atendimento fechado em razão da comemoração do “Dia do Servidor”.

Seria compreensível, caso algumas secretarias não agendassem a conversa com contribuinte

na data. Não foram poucas as pessoas que se dirigiram até secretarias e deram com a cara na
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porta. Como canta o Adoniran Barbosa, no famoso samba, “isso não se faz Arnesto, nós não se

importa, mas você devia ter ponhado um recado na porta”. “Quais, quais, quais, quais, quais

quais, quais….”

Corte e costura

O ofício do político parece, mas não é dos mais tranquilos. Está bem parecido com alfaiate, se

cortar o pano errado, a calça do cliente fica do tipo “pula brejo”. Andaram espalhando que a

equipe do General anda com a tesoura na mão e deve podar cargos nomeados no nível 3. Este

colunista foi assuntar e parece que não é bem assim, ou pelo menos ainda não chegaram a esta

parte da cartilha de tarefas.

Redução

O que o General falou em campanha, foi “reduzir” nomeações, isso está gravado mesmo assim

ele sondou o assunto sem radicalismo. Fala em reduzir despesas. O que vai acontecer é a

equipe olhar as Leis e saber qual parte do tecido a tesoura vai passar. Se tiver traço de giz, já

era.

A espera de um milagre

Um suplente, ao que parece um pouco enrolado com as dívidas de campanha, teria postado e

depois retirado das suas redes sociais um desabafo um pouco fora da medida: “está tudo certo

para eu assumir a vaga de fulano. Ao que parece ele aceitou uma secretaria, e os dois outros

suplentes que estavam na minha frente também devem incorporar cargos públicos”. O problema

é que o dito cujo suplente está alinhado à esquerda e o governo é de direita, logo, é uma

operação um tanto esquisita para uma unção ao poder. Só se for em outra cidade. Um amigo e

colaborador foi profético: “o cenário tem que ser analisado com prudência e sem açodamento”.

Ecos no Turismo

O anúncio envolvendo o Jin Petrycoski na Secretaria de Turismo, dentre outras, foi muito bem

aceito pelo “Trade”. Uma das razões é o fato de ele ser um personagem muito integrado nas

propostas e em tudo de bom que a cidade planeja, com visão aberta e relacionamento. Como

diria o Chacrinha, “quem não se comunica, se trumbica”; Jin é sempre cheio de ideias e pronto

para discuti-las, e, em bom nível, com esperança e otimismo. Bom, no mais, ninguém poderá

reclamar a falta de uma limusine em caso de receber celebridades, o empresário possui várias,

disseram. Falar nisso o complexo Movie Car’s está em curso de inaugurar uma nova atração.

Isso comentaremos na semana.

Lá vem o Halloween

Não é uma data assim muito assimilada pelos brasileiros, até porque ainda é chamada como

“Dia das Bruxas”, por muita gente. Será na quinta-feira, 31 de outubro. Ainda não possuímos o

mesmo espírito dos mexicanos, por exemplo, que realizam um baita carnaval no Dia dos

Mortos, em 02 de novembro. Ontem este colunista passou em frente ao Cemitério do Jardim

São Paulo e havia uma porção de automóveis do lado de fora. “Quem será morreu?” foi a

pergunta ao comerciante que há nas proximidades. “Ninguém”, respondeu, “é que o povo

começou a reforma e limpeza dos jazidos e a movimentação é das grandes”, completou.

Cada um cada qual

Cada povo respeita dos costumes de uma maneira. Esta nota entrará no livro das inutilidades:
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quando este colunista era pequenininho, acredite, já foi assim um dia, vivia próximo ao Bairro da

Liberdade, em São Paulo, habitado pela colônia japonesa. Nos tempos de vacas magras isso

rendia alguma vantagem, pois toda a vez que um japonês morria, a vizinhança matava a fome.

Mas não era algo comum, até porque nipônicos vivem uma barbaridade. Na última visita ao

bairro, uns anos atrás, havia a festa de 118 anos do seo Hiroshi Noguno, que na infância deste

colunista fabricava as melhores pipas com bambu e papel de seda. Logo o Halloween em Foz

marcou pela presença do colégio Anglo Americano, com os alunos visitando as vilas A e B,

oferecendo mais travessuras do que em busca das gostosuras. Bons tempos. Uma boa semana

a todos!
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Coluna Prestes em Foz: pesquisadores propõem sítio de memória e data oficial

Coluna Prestes em Foz: pesquisadores propõem sítio de memória e data oficial

Compartilhar

Para lembrar os 100 anos do episódio histórico, pesquisadores da Unila propõem sítio de

memória e data no calendário oficial da cidade. Marcha liderada por Luís Carlos Prestes chegou

a Foz do Iguaçu (PR) em abril de 1925, na fronteira trinacional recebeu revoltosos paulistas,

reorganizou-se, e partir para percorrer mais de 25 mil quilômetros pelo Brasil.

Grupo de docentes e estudantes da Unila se reúne com presidente da Câmara de Foz do

Iguaçu – Divulgação

Em 2025 serão comemorados os 100 anos da Coluna Prestes, a marcha político-militar liderada

por Luís Carlos Prestes que, de 1924 a 1927, percorreu 25 mil quilômetros ao redor do Brasil

em defesa da educação, da democracia e da reforma agrária. Com a data em mente, um grupo

de pesquisadores da Universidade Federal de Integração Latino-Americana (Unila), com

campus na cidade de Foz do Iguaçu (PR), fará seminários nacionais e internacionais, além de

propor que a Câmara Municipal torne o 24 de abril o Dia Municipal da Memória e Resistência.

Foi nessa data, em 1925, que o movimento chegou ao município.

A demanda foi feita pelo Grupo de Pesquisa, Memória e Resistência Rumo ao Centenário da

Coluna Prestes ao presidente da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu, o vereador João Morales

(União Brasil). O coletivo pede, ainda, que a cidade faça um sítio de memória , inicialmente com

uma placa e, futuramente, com um museu.

A importância de Foz do Iguaçu

Foz do Iguaçu foi palco de um momento crucial da marcha, que reuniu cerca de 1,5 mil pessoas

ao longo de dois anos e meio. Foi ali que as forças comandadas por Miguel Costa, vindas de

São Paulo, juntaram-se às tropas de Prestes, que vinham do Rio Grande do Sul.

“Foi aqui [Foz do Iguaçu] que teve início a caminhada em direção ao interior do país”, explica

Renato Martins, docente de Ciência Política e Sociologia da Unila e coordenador do grupo de

pesquisadores.

“Daqui partiram para conquistar o restante do país, percorrer 25 mil quilômetros pelos sertões

até se dispersar na Bolívia”, conta o professor. “Uma marcha que, tendo percorrido uma

extensão tão grande como essa, nunca foi derrotada militarmente”, complementa.

O grupo coordenado por Martins se prepara para realizar eventos em parceria com

pesquisadores da Universidade Estadual do Oeste (Unioeste) e da Universidade Federal do

Paraná (UFPR).

“Muito já se disse a respeito da Coluna Prestes no Brasil, mas pela primeira vez a gente reúne

um grupo de pesquisadores com tantos representantes de países latino-americanos”, destaca

Martins, ao citar Paraguai, Argentina, Colômbia, Peru, Cuba e Haiti.

A Coluna Prestes

“Coluna Prestes”, pintura de Cândido Portinari, 1950 – Reprodução
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Formalmente chamada de 1ª Divisão Revolucionária, a Coluna Prestes foi a principal expressão

do movimento tenentista e visava derrubar, por meio das armas, o regime oligárquico do

governo de Artur Bernardes.

Com soldados compostos especialmente por trabalhadores do campo, em sua maioria

analfabetos, a marcha reivindicava o ensino público e, em especial, o ensino secundário para

toda a população. Além disso, defendia a reforma agrária e a implementação do voto secreto.

Sob essas pautas, a coluna atravessou 13 estados brasileiros. Em meio à esmagadora maioria

de homens, 50 mulheres compuseram as tropas, quase todas vindas do estado gaúcho. “A

coluna foi uma marcha única na história mundial”, resume Martins.

100 anos depois, reivindicações atuais

“Essas palavras de ordem soam muito familiares nos dias de hoje”, opina o professor da Unila.

“Eram a favor da educação pública, que à época se expressava sobre a forma do combate ao

analfabetismo, sobretudo rural. A favor da democracia, especialmente contra as fraudes

eleitorais, que era o sistema de preservação dos poderes locais, dos coronéis, do chamado

‘voto de cabresto’, que permitiu o revezamento das oligarquias paulistas e mineiras”, elenca.

“E a pauta também ainda atual, que concerne diretamente ao Movimento dos Trabalhadores

Rurais Sem Terra (MST), que é a distribuição de terras no combate ao latifúndio, a reforma

agrária”, salienta Martins.

É por isso que, segundo o docente, a ideia é incorporar movimentos populares nas ações

envolvendo o centenário da Coluna Prestes.

Uma das próximas atividades do grupo será uma visita a um obelisco na cidade de Santa

Helena junto com lideranças de assentamentos do MST na região. A coluna passou por ali na

década de 1920, quando fugia de tropas governistas. O bairro a ser visitado, Ponte Queimada,

leva esse nome por conta da tática usada pelos revolucionários para dificultar a perseguição.

Gerações de ativistas

Para o ativista, jornalista e escritor Aluízio Palmar, “não se explica que não haja nenhum sítio de

memória que registre esse episódio tão relevante da nossa história em um local público”.

Também membro do grupo que prepara o centenário – como pesquisador, mas também como

fonte – Aluízio vive 50 dos seus 81 anos em Foz do Iguaçu.

Antes de se estabelecer na cidade de tríplice fronteira, Palmar teve uma vida atribulada. Autor

do livro Onde que vocês enterraram nossos mortos?, militou na luta armada contra a ditadura

empresarial-militar brasileira.

Em 1967, fundou o Movimento Revolucionário Oito de Outubro (MR-8). Preso dois anos depois

e resistindo a torturas no DOI-CODI, conseguiu se exilar do país quando, em 1971, foi liberto

junto com outros 69 presos em troca da soltura do embaixador da Suíça no Brasil.

No Chile, entrou na Vanguarda Popular Revolucionária (VPR) e voltou ao Brasil para atuar na

região do Alto Rio Uruguai. Palmar viveu na clandestinidade até a anistia, em 1979. Atualmente,

está à frente do site Documentos Revelados , que reúne documentos históricos a respeito da

ditadura brasileira.

“Hoje, aqui na cidade [Foz do Iguaçu], Palmar sempre teve uma presença do lado das lutas e

dos movimentos sociais. E, para nós, é uma honra tê-lo como um dos membros do nosso grupo
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de pesquisa”, ressalta Renato Martins.

Do BDF

17



 
Titulo: Instalação de crematórios em Foz pode chegar aos Ministérios

Públicos Estadual e Federal
Midia: Web

Veiculo: Não Viu? Pagina: Web Data: 21/10/2024
Cidade: Cm2: 0 Jornalista:

18



 

Depois de quatro pedidos de vistas, o projeto de Lei nº 30/2024 que aprova a instalação de

crematórios em Foz do Iguaçu empacou na Câmara de Vereadores.

A proposta, que estava sob vistas do vereador Alex Meyer (PP), foi devolvida ao plenário nesta

sexta-feira, 18 de outubro. Entretanto, em virtude da ausência do autor da proposição, vereador

Kalito Stoeckl (PDT), que está em viagem oficial, a discussão da proposta foi adiada para

próxima sessão ordinária, agendada para 05 de novembro.

Por sua vez, a vereadora reeleita Anice Gazzaoui estranhou a pressa em aprovar o projeto e,

por isso, disse ao jornal Tribuna Popular que vai encaminhar aos Ministérios Públicos Federal e

Estadual um requerimento para solicitar a manifestação desses dois órgãos sobre o assunto.

O motivo das divergências é que ainda não há consenso se a liberação para livre mercado é o

melhor caminho ou se faz como concessão pública

O texto, da forma como está, libera para que qualquer empreendedor do ramo implante

livremente crematório.

Outra questão é de ordem jurídica, pois há divergência sobre de onde deve partir a iniciativa de

projeto dessa natureza: do Legislativo ou do Executivo – o chamado “vício de origem”.

O IBAM (Instituto Brasileiro de Administração Municipal) deu parecer contrário. Já o setor

jurídico da Câmara se manifestou pelo prosseguimento e as comissões deram parecer final

favorável à tramitação.
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Vereador Galhardo propôs a alteração alegando que o equipamento que prioriza segurança

alimentar é questão de saúde pública

O programa de Restaurante Popular de Foz do Iguaçu, sonho antigo que ainda não saiu do

papel, ganhou mais um reforço a fim de que se concretize. O projeto 93/2023, de autoria do

vereador Galhardo (PL), aprovado na sessão desta quarta-feira, 16 de outubro, altera a lei

4.925/2020 que dispõe sobre a criação do restaurante popular. Com a modificação, o programa

passa a ser considerado de saúde pública, podendo assim receber volume maior de recursos

financeiros por meio de emendas impositivas da área.

Neste ano, por exemplo, cada vereador poderá apresentar até R$ 1,6 milhão em emenda

impositiva, sendo que a metade dos valores, obrigatoriamente, é destinada para a saúde. Como

o Restaurante Popular ainda não estava classificado como questão de saúde pública, havia

limitação para destinação desses recursos para o programa.

O projeto de alteração considera o direito de todos à segurança alimentar e nutricional, com

acesso regular e permanente a alimentos de qualidade, em quantidade suficiente, sem

comprometer outras necessidades essenciais. Tomando por base que a segurança alimentar

abrange a promoção da saúde, o projeto ajusta o programa restaurante popular às diretrizes

explanadas pelo Sistema Nacional de Segurança Alimentar e Nutricional, em razão do caráter

de saúde pública.

Viabilidade do programa

“Em conversa com a SEAB (Secretaria de Estado da Agricultura e do Abastecimento) temos

adiantado que o restaurante será construído, nos moldes que vemos em Cascavel, Curitiba.

Realmente temos a expectativa e agora a certeza que teremos esse equipamento aqui

amenizando a fome de milhares de pessoas”, destacou Galhardo (PL). Em abril de 2021 o

vereador esteve em Cascavel, juntamente com comitiva do Executivo, visitando o restaurante

popular do município.

Em novembro do mesmo ano o assuntou voltou à pauta do Legislativo. Em 2023 Galhardo

propôs que o equipamento público fosse inserido no plano de saúde pública. O vereador já

destinou emendas impositivas a que tinha direito do orçamento dos anos anteriores para que o

restaurante se concretizasse, o que ainda não ocorreu por parte da prefeitura. Com a mudança

atual na Legislação, ficam permitidas destinações de verbas ainda maiores para o equipamento

que prioriza segurança alimentar da população.

Foto: Vereador Galhardo visita restaurante popular de Cascavel – Foto: Christian Rizzi
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Mudança na lei do Restaurante Popular permitirá verbas impositivas da área da saúde

Vereador Galhardo propôs a alteração alegando que o equipamento que prioriza segurança

alimentar é questão de saúde pública

O programa de Restaurante Popular de Foz do Iguaçu, sonho antigo que ainda não saiu do

papel, ganhou mais um reforço a fim de que se concretize. O projeto 93/2023, de autoria do

vereador Galhardo (PL), aprovado na sessão desta quarta-feira, 16 de outubro, altera a lei

4.925/2020 que dispõe sobre a criação do restaurante popular. Com a modificação, o programa

passa a ser considerado de saúde pública, podendo assim receber volume maior de recursos

financeiros por meio de emendas impositivas da área.

Neste ano, por exemplo, cada vereador poderá apresentar até R$ 1,6 milhão em emenda

impositiva, sendo que a metade dos valores, obrigatoriamente, é destinada para a saúde. Como

o Restaurante Popular ainda não estava classificado como questão de saúde pública, havia

limitação para destinação desses recursos para o programa.

O projeto de alteração considera o direito de todos à segurança alimentar e nutricional, com

acesso regular e permanente a alimentos de qualidade, em quantidade suficiente, sem

comprometer outras necessidades essenciais. Tomando por base que a segurança alimentar

abrange a promoção da saúde, o projeto ajusta o programa restaurante popular às diretrizes

explanadas pelo Sistema Nacional de Segurança Alimentar e Nutricional, em razão do caráter

de saúde pública.

Viabilidade do programa

“Em conversa com a SEAB (Secretaria de Estado da Agricultura e do Abastecimento) temos

adiantado que o restaurante será construído, nos moldes que vemos em Cascavel, Curitiba.

Realmente temos a expectativa e agora a certeza que teremos esse equipamento aqui

amenizando a fome de milhares de pessoas”, destacou Galhardo (PL). Em abril de 2021 o

vereador esteve em Cascavel, juntamente com comitiva do Executivo, visitando o restaurante

popular do município.

Em novembro do mesmo ano o assuntou voltou à pauta do Legislativo. Em 2023 Galhardo

propôs que o equipamento público fosse inserido no plano de saúde pública. O vereador já

destinou emendas impositivas a que tinha direito do orçamento dos anos anteriores para que o

restaurante se concretizasse, o que ainda não ocorreu por parte da prefeitura. Com a mudança

atual na Legislação, ficam permitidas destinações de verbas ainda maiores para o equipamento

que prioriza segurança alimentar da população.
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Na segunda-feira, 14 de outubro, o presidente da Câmara, João Morales, se reuniu no Executivo

com o prefeito Chico Brasileiro e representantes dos servidores. O assunto é o projeto de lei da

prefeitura que pretende desmembrar categorias e criar o Grupo Ocupacional Tributário da

Secretaria Municipal da Fazenda. O projeto, segundo o Executivo, busca ajustar a estrutura de

pessoal da Secretaria às normas da reforma tributária e reestruturar as carreiras dos servidores

públicos. A proposta tem gerado intenso debate entre os servidores municipais, que temem

impactos nas suas funções e direitos.

Durante a reunião, os trabalhadores tiveram a oportunidade de expor suas preocupações,

enquanto os representantes do Executivo e Legislativo opinaram sobre o andamento do projeto.

Após as discussões, o prefeito Chico Brasileiro anunciou que o projeto será submetido à

consulta ao Tribunal de Contas do Estado, buscando maior segurança jurídica e técnica.

“Estamos buscando orientação técnica do Tribunal de Contas. Isso será feito nos próximos dias,

para que possamos votar o projeto com segurança, garantindo que a reforma traga coesão para

o município”, afirmou Brasileiro.

Por sua vez, o presidente da Câmara destacou a importância da consulta ao Tribunal e a

necessidade de aguardar a decisão. “Levamos uma demanda crucial ao Executivo, e agora

aguardamos a resposta do prefeito, que se comprometeu a dar um parecer definitivo em até dez

dias, após a avaliação do Tribunal de Contas”, declarou João Morales.

O projeto está desmembrando categorias e criando o Grupo Ocupacional de Administração

Tributária (GOAT) que enquadra duas categorias: o de auditores fiscais de receitas e técnicos

em tributos. As outras categorias, como fiscais de preceitos e assistentes fazendários

reivindicam inclusão no mesmo grupo, porém há divergências quanto à classificação sob o

ponto de vista das prerrogativas.

CMFI
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A Prefeitura terá, em 2025, o maior orçamento de sua história, estimado em mais de R$ 2,2

bilhões, devido ao aumento da principal atividade econômica de Foz do Iguaçu – o turismo. A

projeção consta da Proposta da Lei Orçamentária Anual (LOA) para o próximo ano, apresentada

em audiência pública na Fundação Cultural. A peça fixa despesa no orçamento fiscal,

descontando a previdência municipal, acima de R$ 1,8 bilhão. A peça orçamentária do

município já está tramitando nas comissões da Câmara de Vereadores.

A LOA de 2025, elaborada pela Diretoria de Gestão Orçamentária da Secretaria da Fazenda,

contém a programação de despesas anual e a previsão de receitas para custear esses gastos,

de acordo com as prioridades do PPA (Plano Plurianual) e as regras estabelecidas na Lei de

Diretrizes Orçamentárias (LDO). O aumento na arrecadação está ligado ao aumento das

atividades turísticas, incluindo hotéis, bares, restaurantes, hotéis e setor de eventos.

“O aumento da arrecadação de receitas, com destaque do Imposto Sobre Serviços (ISS), que

em 2024 está prevista em R$ 239 milhões para R$ 260 milhões em 2025, reflete o aquecimento

da atividade de serviços e turismo, que é fundamental para nossa economia”, ressaltou o diretor

Darlei Finkler. Para a fixação do valor de cada despesa, foram consideradas as prioridades

estabelecidas no PPA.

Entre elas a receita prevista para o exercício de 2025, a evolução dos itens globais de custeio,

as alterações na estrutura administrativa, em especial a Autarquia Municipal de Saúde, a

criação, expansão e aperfeiçoamento das ações governamentais, a amortização e os encargos

da dívida fundada.

Maiores fatias

As principais fatias do orçamento foram para as áreas da saúde, R$ 519 milhões, educação R$

451 milhões, administração R$ 174.404.351, fazenda pública R$ 112 milhões e Secretaria de

Obras R$ 80 milhões, entre outras. O aumento para a pasta da Administração reflete a

necessidade de mais aportes para a Previdência dos servidores municipais.

Em relação à Autarquia Municipal de Saúde, em função da indefinição da extinção da Fundação

Municipal de Saúde, foram alocados metade dos recursos orçamentários de 2025 previstos para

o Hospital Municipal e deixamos a outra metade na Secretaria Municipal de Saúde, na

modalidade Contrato de Gestão, possibilitando desta forma iniciar a execução a partir de

janeiro, por qualquer das formas, até definição do modelo pela nova Administração.

Legislativo

A LOA de 2025 chegou nesta terça (15) à Câmara Municipal. A proposta vai tramitar sob o

número 111/2024, fixando o valor global do município em R$ 2,2 bilhões, sendo R$

1.849.389.640,00 de orçamento fiscal e R$ 350.812.388,00 da Previdência dos Servidores. A

matéria será apresentada na sessão ordinária desta quarta (16), para início de tramitação.

A data limite para a Câmara aprovar o orçamento é 15 de dezembro.

Despesas fixadas e destino

– R$ 1,269 bilhão para Pessoal e Encargos Sociais, sendo R$ 933,6 milhões para servidores
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ativos dos Órgãos da Administração Direta e Indireta do Poder Executivo, do Poder Legislativo,

das entidades subvencionadas, precatórios e sentenças judiciais e R$ 335,9 milhões para

aposentadorias e pensões;

– R$ 21,4 milhões para Juros e Encargos da Dívida;

– R$ 770,6 milhões para Outras Despesas Correntes (Custeio);

– R$ 92,9 milhões para Investimentos e Inversões Financeiras;

– R$ 26 milhões para Amortização da Dívida; e

– R$ 45,7 milhões para formação de Reservas Futuras para o Fundo Previdenciário.

Da Redação / Foto: Robson Meireles
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O serviço de transporte coletivo urbano em Foz ainda vem gerando intensa discussão. Nesta

segunda-feira, 14 de outubro, os vereadores aprovaram em dois turnos por 9 votos a 4 o Projeto

de Lei nº 104 de 2024, enviado pelo prefeito. O texto propõe a abertura de um Crédito Adicional

Suplementar de R$ 7.300.000,00 para o Instituto de Transportes e Trânsito de Foz do Iguaçu

(FOZTRANS). De acordo com a prefeitura, esse ajuste orçamentário é necessário para garantir

a continuidade dos serviços de transporte coletivo urbano. Diversos vereadores se

manifestaram em relação aos imbróglios que envolvem o serviço na cidade, frente às

constantes reclamações de usuários do sistema.

A vereadora Yasmin Hachem (PV) pontuou: “O que venho questionar aqui é a falta de prioridade

com relação ao transporte coletivo. A gente está falando de 7 milhões de reais para um

orçamento a 3 meses de acabar uma gestão. O atual contrato, nos moldes em que está, acaba

em março e eu pergunto: quais estão sendo as tratativas para o próximo contrato? As pessoas

na rua estão insatisfeitas com o transporte. Os pontos de ônibus, as linhas, os horários, atrasos,

falta de ônibus e o que está sendo feito para melhorar? O próximo prefeito vai assumir em

janeiro e vai fazer o que? Esse projeto me deixa muito triste de votar, seja que sim ou que não,

porque não vejo perspectiva de melhora”.

O vereador Cabo Cassol (PL) contribuiu à fala da parlamentar: “Cabe ressaltar que não são só

esses 7 milhões. Estamos aprovando recursos para esse transporte que está de forma precária

e amadora”. O vereador Alex Meyer (PP) se posicionou: “Vale lembrar que se nós não

aprovarmos esse crédito vamos cortar as gratuidades que são para aqueles que mais precisam:

estudantes, pessoas que procuram emprego, portadores de necessidades especiais”. Para o

vereador Marcio Rosa (PL), “é preciso romper esse contrato. Eu vou votar não ao projeto porque

já foi muito dinheiro”.

Os valores são repassados à empresa de transporte como subsídio, uma vez que o contrato

prevê pagamento por quilômetro rodado. Segundo a mensagem do Poder Executivo, em média,

no semestre, foram rodados 615 mil quilômetros por mês, a um custo de R$ 5,45 milhões. A

arrecadação da tarifa foi de R$ 2,93 milhões mensais, resultando no déficit de R$ 2,52 milhões

que a prefeitura é obrigada a cobrir mensalmente por força do contrato.

Do orçamento original de R$ 22 milhões, o Poder Executivo está ampliando a dotação para R$

29,3 milhões para este ano, apontando déficit no valor inicialmente previsto.

CMFI
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O orçamento da Prefeitura de Foz do Iguaçu, Câmara Municipal e demais órgãos deverá ser de

R$ 2,2 bilhões em 2025, conforme a proposta da Lei Orçamentária Anual (LOA) apresentada

pela gestão municipal. Descontando a previdência, o valor previsto é de R$ 1,84 bilhão.

Clique aqui e receba notícias no seu WhatsApp!

LEIA TAMBÉM: Câmara aprova mais R$ 7,3 milhões em subsídio ao transporte coletivo

O documento é obrigatório, parte do ciclo orçamentário, o qual prevê as despesas e as receitas

para o custeio desses gastos. Conforme a prefeitura, haverá aumento da arrecadação de

tributos, principalmente do Imposto Sobre Serviços (ISS), que tem previsão de passar de R$

239 milhões neste ano para R$ 260 milhões em 2025.

A área de saúde obterá R$ 519 milhões, a maior fatia, seguida da educação, com R$ 451

milhões. Administração terá a destinação de R$ 174 milhões, fazenda pública, R$ 112 milhões,

e obras, R$ 80 milhões, entre outras.

“O aumento para a pasta da Administração reflete a necessidade de mais aportes para a

Previdência dos servidores municipais”, informou a Agência Municipal de Notícias (AMN).

O total das despesas propostas no orçamento do ano que vem é de R$ 2,227 bilhões,

abrangendo:

pessoal e encargos sociais: R$ 1,269 bilhão, sendo R$ 933,6 milhões para servidores ativos

prefeitura, Câmara de Vereadores, entidades subvencionadas, precatórios e sentenças judiciais,

e R$ 335,9 milhões para aposentadorias e pensões;

juros e encargos da dívida: R$ 21,4 milhões;

amortização da dívida: R$ 26 milhões;

custeio (outras despesas correntes): R$ 770,6 milhões;

investimentos e inversões financeiras: R$ 92,9 milhões;

reservas futuras para o Fundo Previdenciário: R$ 45,7 milhões.

Hospital Municipal

Conforme a prefeitura, por causa da indefinição da extinção da Fundação Municipal de Saúde

(FMS) para a criação da Autarquia Municipal de Saúde (AMS), foi alocada a metade dos

recursos orçamentários de 2025 previstos para o Hospital Municipal. A outra parte está

vinculada à Secretaria Municipal de Saúde, na modalidade Contrato de Gestão.

Alega a administração que esse manejo irá possibilitar execução, por qualquer das formas –

autarquia ou fundação – a partir de janeiro do ano que começa, até a definição do modelo pela

nova administração. “Organizamos as finanças públicas para que Foz do Iguaçu possa

continuar honrando seus compromissos. Estamos assegurando a manutenção de investimentos

nas áreas da saúde, educação e infraestrutura urbana”, afirmou Salete Horst, secretária

municipal da Fazenda.
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Mulheres

O resultado das eleições para a Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu mostra que os

partidos, de forma geral, não jogaram peso nas candidatas mulheres. Apesar de eleger mais

uma representante da atual bancada de vereadoras (26,66% dos eleitos e 33% da atual

bancada), dos 52 candidatos que fizeram abaixo dos 100 votos, 28 são mulheres.

Mulheres II

Das 239 candidaturas registradas à vereança, 78 foram de mulheres (27,95%). As candidatas

tiveram 32.560 votos (22,49% dos votos válidos). As cinco últimas votações são de mulheres:

Elisângela Pintora (PMB), 10 votos; Juliana Stumpf (PRD), nove votos; Keterin Carvalho (SD),

cinco votos; Hozana de Oliveira (Agir), cinco votos; e Elizete Navarro (PMB), um voto.

Mulheres III

O Observatório Nacional da Mulher na Política da Câmara dos Deputados mostra que a cota de

30% para candidaturas de mulheres não foi respeitada pelos partidos em 700 das 5.569 cidades

no primeiro turno. Criado em 2009, o sistema prevê 30% das candidaturas para mulheres. No

entanto, a medida nunca foi cumprida. As candidaturas femininas têm direito a 30% do tempo de

propaganda eleitoral no rádio e na TV, além da mesma porcentagem na divisão de recursos no

fundo para financiamento de campanhas.

Mulheres IV

Foz do Iguaçu reelegeu duas vereadoras – Anice Gazzaoui (PP) e Yasmin Hachem (PV) – e

elegeu duas vereadoras: Valentina (PT) e Marcia Bachixta (MDB). As quatros tiveram 8.821

votos. Estão na suplência, acima dos mil votos, Professora Luciana Moreira (PT), Juliana Cruz

(Republicanos), Protetora Carol Dedonatti (PSD), Adriana Luz (PSD), Mazé Saad (PCdoB) e

Inês Weizemann (PSD).

Sois culpado

Não chamem para a mesma plenária do PT um secretário municipal da prefeitura e um diretor

da Itaipu Binacional. Um debita ao outro parte da responsabilidade pelos resultados das

eleições municipais em que o petismo espera levar seu candidato (Airton José, do PSB) ao

segundo turno e eleger quatro vereadores.

Eu apoio

O secretário Santin Roveda (Justiça e Cidadania), do União Brasil, reafirma o apoio a Eduardo

Pimentel (PSD), candidato a prefeito em Curitiba, neste segundo turno. “Acompanho Eduardo

desde a Secretaria Municipal de Obras em Curitiba, na Secretaria Estadual das Cidades e na

vice-prefeitura de Curitiba. É um ótimo gestor público e representa uma cidade que todos

queremos: a Curitiba unida em programas e projetos que ampliam a qualidade de vida de todos.

Uma Curitiba de paz, sem ódio e sem violência política”, disse Roveda, amigo do candidato do

PSD.

Secretariado

Apoiadores do vereador Galhardo (PL), que fez 1.021 votos e não se reelegeu, querem vê-lo no
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comando da comunicação do prefeito eleito Joaquim Luna e Silva (PL), ou seja, na chefia da

Diretoria ou de uma provável Secretaria Municipal de Comunicação Social.

Piscina em casa

O presidente Lula (PT) disse em Fortaleza que os conjuntos do Minha Casa, Minha Vida terão

bibliotecas, áreas de lazer e piscinas. “É o mínimo de respeito que os governantes têm de ter

para com as pessoas mais necessitadas. É plenamente possível que todo o conjunto

habitacional tenha não apenas quatro paredes para as pessoas morarem, mas também áreas

de lazer e conforto fora de casa”, disse Lula ao estimar que o programa vai superar os dois

milhões de moradias construídas.

Isenção

O presidente Lula (PT) defende que a faixa de isenção do imposto de renda seja ainda maior do

que a dos R$ 5 mil propostos na campanha presidencial. “É um compromisso de justiça”, disse

o presidente ao afirmar que isso será possível a partir da taxação dos super ricos. “Você não

pode fazer com que as pessoas que ganham R$ 5 mil paguem imposto de renda, enquanto

quem tem ações da Petrobras e recebe R$ 45 bilhões de dividendos não pague imposto de

renda”, disse Lula na entrevista à Rádio O Povo, em Fortaleza.

Horário de verão

Minas e Energia vai decidir hoje sobre o horário de verão no Brasil ainda este ano. O ministro

Alexandre Silveira vai se reunir com a equipe técnica do ministério para definir a questão. “O

resumo da ópera é que se houver risco energético, não interessa outro assunto a não ser fazer

o horário de verão”, afirmou.

Acordo

A Caminhos do Paraná e o Governo do Estado fecharam acordo sobre pendências dos

contratos de pedágio. A concessionária vai pagar R$ 375 milhões em obras. O secretário

Sandro Alex (Infraestrutura e Logística, Sandro Alex), disse que as obras serão feitas em duas

fases. A primeira é a duplicação de 24 quilômetros da PR-445, em Londrina. O custo é de R$

200 milhões e a obra deve ser entregue até 2026. Na segunda etapa deve custear obras que

ainda serão definidas pelo DER-PR.

É o cara

O presidente nacional do PSD, Gilberto Kassab, disse na CNN que o governador Ratinho Júnior

(PSD) só não será candidato ao Planalto em 2026 se não quiser. “Primeiro, nós temos um

consenso no partido hoje, que se tivermos candidato, o Ratinho só não será candidato se não

quiser, se tivermos”.

Artificial

A imprensa de Curitiba registra que 88% do plano de governo de Cristina Graeml (PMB) pode

ter sido gerado por inteligência artificial, segundo verificação na plataforma online ZeroGPT. O

documento de 65 páginas traz propostas para 15 temas. Ao analisar parte do texto, a plataforma

informou que precisaria de mais elementos para uma conclusão segura, mas estimou que foram

gerados por IA mais de 91% do tópico sobre saúde; 87% sobre desenvolvimento econômico;

86,39% da tecnologia e inovação; e 40,88% do tópico sobre educação.

Vou de Cristina
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Em retaliação ao que diz ser a participação leniente do ministro Alexandre Silveira (Minas e

Energia) no apagão em São Paulo, o ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) decidiu apoiar a Cristina

Graeml (PMB) no segundo turno em Curitiba e vai participar de um comício da candidata na reta

final da campanha. As informações são do jornalista Guilherme Amado do Portal Metrópoles no

ICL News.

Higiene social

O vereador Eder Borges (PP) sugeriu à prefeitura o “controle por método contraceptivo” de

mulheres e homens em situação de rua de Curitiba. Na justificativa, Borges destaca que “a

sujeição ao procedimento de interrupção por método contraceptivo (laqueadura e vasectomia)

se dará às pessoas em situação de rua que não aceitarem o devido tratamento de

desintoxicação, reinserção social e outros encaminhamentos devidos”.

Fortalecido

O líder do Governo na Assembleia Legislativa, Hussein Bakri (PSD), apoiou 60 candidatos a

prefeito vitoriosos em 6 de outubro. Na lista estão Toledo, Irati, Marechal Cândido Rondon,

Medianeira, Ortigueira, São Mateus do Sul, Guaíra, Lapa, Palmeira, São Miguel do Iguaçu,

Telêmaco Borba e Piraquara. “Vencer a eleição nessas cidades foi consequência de um

trabalho diário e da confiança da população para que a gente siga nesse caminho por mais

quatro anos”, afirmou Bakri.

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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Mulheres

O resultado das eleições para a Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu mostra que os

partidos, de forma geral, não jogaram peso nas candidatas mulheres. Apesar de eleger mais

uma representante da atual bancada de vereadoras (26,66% dos eleitos e 33% da atual

bancada), dos 52 candidatos que fizeram abaixo dos 100 votos, 28 são mulheres.

Mulheres II

Das 239 candidaturas registradas à vereança, 78 foram de mulheres (27,95%). As candidatas

tiveram 32.560 votos (22,49% dos votos válidos). As cinco últimas votações são de mulheres:

Elisângela Pintora (PMB), 10 votos; Juliana Stumpf (PRD), nove votos; Keterin Carvalho (SD),

cinco votos; Hozana de Oliveira (Agir), cinco votos; e Elizete Navarro (PMB), um voto.

Mulheres III

O Observatório Nacional da Mulher na Política da Câmara dos Deputados mostra que a cota de

30% para candidaturas de mulheres não foi respeitada pelos partidos em 700 das 5.569 cidades

no primeiro turno. Criado em 2009, o sistema prevê 30% das candidaturas para mulheres. No

entanto, a medida nunca foi cumprida. As candidaturas femininas têm direito a 30% do tempo de

propaganda eleitoral no rádio e na TV, além da mesma porcentagem na divisão de recursos no

fundo para financiamento de campanhas.

Mulheres IV

Foz do Iguaçu reelegeu duas vereadoras – Anice Gazzaoui (PP) e Yasmin Hachem (PV) – e

elegeu duas vereadoras: Valentina (PT) e Marcia Bachixta (MDB). As quatros tiveram 8.821

votos. Estão na suplência, acima dos mil votos, Professora Luciana Moreira (PT), Juliana Cruz

(Republicanos), Protetora Carol Dedonatti (PSD), Adriana Luz (PSD), Mazé Saad (PCdoB) e

Inês Weizemann (PSD).

Sois culpado

Não chamem para a mesma plenária do PT um secretário municipal da prefeitura e um diretor

da Itaipu Binacional. Um debita ao outro parte da responsabilidade pelos resultados das

eleições municipais em que o petismo espera levar seu candidato (Airton José, do PSB) ao

segundo turno e eleger quatro vereadores.

Eu apoio

O secretário Santin Roveda (Justiça e Cidadania), do União Brasil, reafirma o apoio a Eduardo

Pimentel (PSD), candidato a prefeito em Curitiba, neste segundo turno. “Acompanho Eduardo

desde a Secretaria Municipal de Obras em Curitiba, na Secretaria Estadual das Cidades e na

vice-prefeitura de Curitiba. É um ótimo gestor público e representa uma cidade que todos

queremos: a Curitiba unida em programas e projetos que ampliam a qualidade de vida de todos.

Uma Curitiba de paz, sem ódio e sem violência política”, disse Roveda, amigo do candidato do

PSD.

Secretariado

Apoiadores do vereador Galhardo (PL), que fez 1.021 votos e não se reelegeu, querem vê-lo no
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comando da comunicação do prefeito eleito Joaquim Luna e Silva (PL), ou seja, na chefia da

Diretoria ou de uma provável Secretaria Municipal de Comunicação Social.

Piscina em casa

O presidente Lula (PT) disse em Fortaleza que os conjuntos do Minha Casa, Minha Vida terão

bibliotecas, áreas de lazer e piscinas. “É o mínimo de respeito que os governantes têm de ter

para com as pessoas mais necessitadas. É plenamente possível que todo o conjunto

habitacional tenha não apenas quatro paredes para as pessoas morarem, mas também áreas

de lazer e conforto fora de casa”, disse Lula ao estimar que o programa vai superar os dois

milhões de moradias construídas.

Isenção

O presidente Lula (PT) defende que a faixa de isenção do imposto de renda seja ainda maior do

que a dos R$ 5 mil propostos na campanha presidencial. “É um compromisso de justiça”, disse

o presidente ao afirmar que isso será possível a partir da taxação dos super ricos. “Você não

pode fazer com que as pessoas que ganham R$ 5 mil paguem imposto de renda, enquanto

quem tem ações da Petrobras e recebe R$ 45 bilhões de dividendos não pague imposto de

renda”, disse Lula na entrevista à Rádio O Povo, em Fortaleza.

Horário de verão

Minas e Energia vai decidir hoje sobre o horário de verão no Brasil ainda este ano. O ministro

Alexandre Silveira vai se reunir com a equipe técnica do ministério para definir a questão. “O

resumo da ópera é que se houver risco energético, não interessa outro assunto a não ser fazer

o horário de verão”, afirmou.

Acordo

A Caminhos do Paraná e o Governo do Estado fecharam acordo sobre pendências dos

contratos de pedágio. A concessionária vai pagar R$ 375 milhões em obras. O secretário

Sandro Alex (Infraestrutura e Logística, Sandro Alex), disse que as obras serão feitas em duas

fases. A primeira é a duplicação de 24 quilômetros da PR-445, em Londrina. O custo é de R$

200 milhões e a obra deve ser entregue até 2026. Na segunda etapa deve custear obras que

ainda serão definidas pelo DER-PR.

É o cara

O presidente nacional do PSD, Gilberto Kassab, disse na CNN que o governador Ratinho Júnior

(PSD) só não será candidato ao Planalto em 2026 se não quiser. “Primeiro, nós temos um

consenso no partido hoje, que se tivermos candidato, o Ratinho só não será candidato se não

quiser, se tivermos”.

Artificial

A imprensa de Curitiba registra que 88% do plano de governo de Cristina Graeml (PMB) pode

ter sido gerado por inteligência artificial, segundo verificação na plataforma online ZeroGPT. O

documento de 65 páginas traz propostas para 15 temas. Ao analisar parte do texto, a plataforma

informou que precisaria de mais elementos para uma conclusão segura, mas estimou que foram

gerados por IA mais de 91% do tópico sobre saúde; 87% sobre desenvolvimento econômico;

86,39% da tecnologia e inovação; e 40,88% do tópico sobre educação.

Vou de Cristina
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Em retaliação ao que diz ser a participação leniente do ministro Alexandre Silveira (Minas e

Energia) no apagão em São Paulo, o ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) decidiu apoiar a Cristina

Graeml (PMB) no segundo turno em Curitiba e vai participar de um comício da candidata na reta

final da campanha. As informações são do jornalista Guilherme Amado do Portal Metrópoles no

ICL News.

Higiene social

O vereador Eder Borges (PP) sugeriu à prefeitura o “controle por método contraceptivo” de

mulheres e homens em situação de rua de Curitiba. Na justificativa, Borges destaca que “a

sujeição ao procedimento de interrupção por método contraceptivo (laqueadura e vasectomia)

se dará às pessoas em situação de rua que não aceitarem o devido tratamento de

desintoxicação, reinserção social e outros encaminhamentos devidos”.

Fortalecido

O líder do Governo na Assembleia Legislativa, Hussein Bakri (PSD), apoiou 60 candidatos a

prefeito vitoriosos em 6 de outubro. Na lista estão Toledo, Irati, Marechal Cândido Rondon,

Medianeira, Ortigueira, São Mateus do Sul, Guaíra, Lapa, Palmeira, São Miguel do Iguaçu,

Telêmaco Borba e Piraquara. “Vencer a eleição nessas cidades foi consequência de um

trabalho diário e da confiança da população para que a gente siga nesse caminho por mais

quatro anos”, afirmou Bakri.

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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Nas eleições municipais de Foz do Iguaçu, os eleitores tiveram quase 240 opções de candidatos

a vereador. No entanto, em 12 dos 66 locais de votação (18,1%), o número de votos em branco

superou o do candidato mais votado, evidenciando uma significativa parcela do eleitorado

insatisfeita ou indecisa. Além disso, na Escola Professora Josinete Holer Alves Santos, na Vila

A, os votos nulos lideraram a escolha para vereador.

Clique aqui e receba notícias no seu WhatsApp!

LEIA TAMBÉM:

Mapa do voto: General Silva e Luna foi derrotado em apenas um local; veja infográfico

O resultado mostra a importância de um desempenho equilibrado em várias regiões da cidade,

já que muitos candidatos que não foram eleitos lideraram em alguns locais.

Entre os eleitos, Adnan El Sayed (PSD) e Paulo Debrito (PL) se destacaram, sendo os mais

votados em seis locais de votação cada um. Enquanto Adnan venceu em seções próximas ao

centro e ao Jardim Central (bairro Monjolo, na nova nomenclatura de bairros adotada pelo TSE),

onde se concentra boa parte da comunidade árabe, Debrito conquistou votos em pontos

situados próximos às regiões do Morumbi e do Campos do Iguaçu.

Candidatos como Aguinaldo Franchin (PSDB), Nilton Rocha (PP) e Jairo Cardoso (PSB), que

não foram eleitos e ficaram como suplentes, lideraram as votações em três locais cada um,

assim como o eleito Balbinot (PSDB). Já o candidato mais votado dessa eleição, Adriano Rorato

(PL), foi o mais votado em dois locais, assim como os eleitos Bosco Foz (PL), os suplentes Alex

Meyer (PP), Edivaldo Alcantara (PSDB), Maria do Povo (PSDB) e Rogério Quadros (PSD) e o

não eleito João Morales (União).

A votação mais expressiva em um único local foi de Edinho (MDB), que conquistou 715 votos no

Colégio Estadual Professor Paulo Freire, na Vila C. Na sequência aparecem Beni (PP), na

Escola Municipal Ponte da Amizade, e Bosco Foz (PL), no Colégio Anglo-Americano, ambos

com 445 votos.

Confira a lista completa:

Titulo: Eleições 2024: em 18% dos locais de votação, votos em branco superaram os
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O serviço de transporte coletivo urbano em Foz ainda vem gerando intensa discussão. Nesta

segunda-feira, 14 de outubro, os vereadores aprovaram em dois turnos por 9 votos a 4 o Projeto

de Lei nº 104 de 2024, enviado pelo prefeito. O texto propõe a abertura de um Crédito Adicional

Suplementar de R$ 7.300.000,00 para o Instituto de Transportes e Trânsito de Foz do Iguaçu

(FOZTRANS). De acordo com a prefeitura, esse ajuste orçamentário é necessário para garantir

a continuidade dos serviços de transporte coletivo urbano. Diversos vereadores se

manifestaram em relação aos imbróglios que envolvem o serviço na cidade, frente às

constantes reclamações de usuários do sistema.

A vereadora Yasmin Hachem (PV) que durante esses anos de mandato pouco, ou quase nunca

se manifestou sobre o assunto, pontuou: “O que venho questionar aqui é a falta de prioridade

com relação ao transporte coletivo. A gente está falando de 7 milhões de reais para um

orçamento a 3 meses de acabar uma gestão. O atual contrato, nos moldes em que está, acaba

em março e eu pergunto: quais estão sendo as tratativas para o próximo contrato? As pessoas

na rua estão insatisfeitas com o transporte. Os pontos de ônibus, as linhas, os horários, atrasos,

falta de ônibus e o que está sendo feito para melhorar? O próximo prefeito vai assumir em

janeiro e vai fazer o que? Esse projeto me deixa muito triste de votar, seja que sim ou que não,

porque não vejo perspectiva de melhora”.

O vereador Cabo Cassol (PL) contribuiu à fala da parlamentar: “Cabe ressaltar que não são só

esses 7 milhões. Estamos aprovando recursos para esse transporte que está de forma precária

e amadora”. O vereador Alex Meyer (PP) se posicionou: “Vale lembrar que se nós não

aprovarmos esse crédito vamos cortar as gratuidades que são para aqueles que mais precisam:

estudantes, pessoas que procuram emprego, portadores de necessidades especiais”. Para o

vereador Marcio Rosa (PL), “é preciso romper esse contrato. Eu vou votar não ao projeto porque

já foi muito dinheiro”.

Os valores são repassados à empresa de transporte como subsídio, uma vez que o contrato

prevê pagamento por quilômetro rodado. Segundo a mensagem do Poder Executivo, em média,

no semestre, foram rodados 615 mil quilômetros por mês, a um custo de R$ 5,45 milhões. A

arrecadação da tarifa foi de R$ 2,93 milhões mensais, resultando no déficit de R$ 2,52 milhões

que a prefeitura é obrigada a cobrir mensalmente por força do contrato.

Do orçamento original de R$ 22 milhões, o Poder Executivo está ampliando a dotação para R$

29,3 milhões para este ano, apontando déficit no valor inicialmente previsto.

Titulo: Câmara aprova mais um presentinho de 7 milhões que prefeitura vai dar a
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Página inicial Presidente da Câmara e servidores se reúnem com prefeito para resolver impasse

na Secretaria da Fazenda

Presidente da Câmara e servidores se reúnem com prefeito para resolver impasse na Secretaria

da Fazenda

A HORA DA VERDADE outubro 15, 2024

Foto: Christian Rizzi - Câmara Foz

Na segunda-feira, 14 de outubro, o presidente da Câmara, João Morales, se reuniu no Executivo

com o prefeito Chico Brasileiro e representantes dos servidores. O assunto é o projeto de lei da

prefeitura que pretende desmembrar categorias e criar o Grupo Ocupacional Tributário da

Secretaria Municipal da Fazenda. O projeto, segundo o Executivo, busca ajustar a estrutura de

pessoal da Secretaria às normas da reforma tributária e reestruturar as carreiras dos servidores

públicos. A proposta tem gerado intenso debate entre os servidores municipais, que temem

impactos nas suas funções e direitos.

Durante a reunião, os trabalhadores tiveram a oportunidade de expor suas preocupações,

enquanto os representantes do Executivo e Legislativo opinaram sobre o andamento do projeto.

Após as discussões, o prefeito Chico Brasileiro anunciou que o projeto será submetido à

consulta ao Tribunal de Contas do Estado, buscando maior segurança jurídica e técnica.

"Estamos buscando orientação técnica do Tribunal de Contas. Isso será feito nos próximos dias,

para que possamos votar o projeto com segurança, garantindo que a reforma traga coesão para

o município", afirmou Brasileiro.

Por sua vez, o presidente da Câmara destacou a importância da consulta ao Tribunal e a

necessidade de aguardar a decisão. "Levamos uma demanda crucial ao Executivo, e agora

aguardamos a resposta do prefeito, que se comprometeu a dar um parecer definitivo em até dez

dias, após a avaliação do Tribunal de Contas", declarou João Morales.

O projeto está desmembrando categorias e criando o Grupo Ocupacional de Administração

Tributária (GOAT) que enquadra duas categorias: o de auditores fiscais de receitas e técnicos

em tributos. As outras categorias, como fiscais de preceitos e assistentes fazendários

reivindicam inclusão no mesmo grupo, porém há divergências quanto à classificação sob o

ponto de vista das prerrogativas.

Titulo: Presidente da Câmara e servidores se reúnem com prefeito para resolver
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2025: Analise do perfil político da nova Câmara

Autor do post

Nenhum comentário em 2025: Analise do perfil político da nova Câmara

Montagem com base nas fotos de urna dos candidatos.

As eleições acabaram e fica a pergunta… “Quem é esse tal fulano (a)?”. Pensando nisso esse

blog traz para você uma simples analise individual do perfil dos que comporão a Câmara de

Vereadores de Foz do Iguaçu de 2025 a 2028. Confira:

Adriano Rorato é uma figura de liderança popular, sendo o mais votado de Foz. Ele é conhecido

por sua comunicação direta com o público e forte capacidade de mobilização. Dos novos nomes

eleitos, Rorato tem mais maturidade política, iniciativa e liderança.

Paulo Debrito tem uma postura equilibrada e pragmática, o que o torna eficiente na articulação e

em negociações, heranças da iniciativa privada. Debrito deve atuar de forma mais detalhista e

com personalidade prática na resolução das demandas legislativas.

Bosco Foz é novo na Câmara e traz um espírito enérgico, combativo e que buscará mudanças

concretas com seu mandato. Marinheiro de primeira viagem, admirador do trabalho “solo” e ego

inflado, Bosco terá que aprender a fazer política de coalizão para conseguir seus objetivos.

Adnan El Sayed se apresenta como voz importante para a comunidade árabe em Foz, com foco

no esporte, educação e desburocratização, El Sayed é considerado diplomático e bem

articulado, ainda que implacável com seus adversários.

Cabo Cassol, que começou seu primeiro mandato com uma base de apoio nas forças de

segurança, surpreendeu na renovação do perfil dos seus eleitores. Contradizendo as previsões,

Cassol que não tinha espaço no governo Chico, adotou uma postura rígida e disciplinada, com

ênfase no corpo a corpo com a população. Cada cantinho de Foz, tinha um “Cassolista” bem

informado sobre o mandato do vereador.

Anice Gazzaoui, é uma das vozes femininas mais fortes da Câmara, com foco em saúde

pública, educação, turismo e esporte, ela tem uma personalidade forte e determinada.

Gazzaoui, banhou a cidade com suas cores e infestou os semáforos com suas bandeiras,

parecia um… “estou aqui tá” – Com isso a vereadora é tetra com seu quarto mandato.

Yasmin Hachem, vereadora jovem ou jovem vereadora? Indo para seu segundo mandato,

Hachem, sempre esteve na vanguarda dos movimentos sociais e acadêmicos. Com suas pautas

voltadas ao meio ambiente, direitos das mulheres, esporte e acessibilidade, ela traz dinamismo

e leveza. Além de ser inteligente, Yas (como é chamada pelos mais íntimos) deve alçar voos

mais altos.

Soldado Fruet, como seu título sugere, tem um perfil de ordem e disciplina, com foco em

segurança pública. O ex-deputado vem firme e mais perseverante à política para ações

concretas. Fruet tem personalidade prática e sempre está disposto ao dialogo.

Professora Márcia Bachixte, traz consigo a experiência do setor educacional, com uma postura

dedicada e paciente, sua liderança vem do conhecimento isso deve reforçar sua empatia e seu
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desejo de ajudar os outros.

Valentina é uma figura declaradamente de esquerda, focada em igualdade e justiça social. Seu

estilo é combativo e idealista. Professora, Valentina também de focar suas ações em atender as

necessidades do público LGBTQIAP+, cultura e educação.

Com uma abordagem mais técnica, Evandro Ferreira traz propostas voltadas ao

desenvolvimento econômico e tecnologia, sua postura é séria e focada. Ferreira já tem uma

caminhada na política e conhece os caminhos que viabilizam bons projeto e suas

implementações.

Sidnei Prestes é inovador e tem foco na participação popular e política inclusiva. Sua

abordagem é colaborativa. Prestes tem uma longa experiência no trato com a política, no direito

e com a literatura, já que também é escritor, isso faz dele uma pessoa adaptável e

comunicativa.

Beni, que já foi vereador tem uma postura firme e voltada para temas tradicionais, como

infraestrutura, políticas públicas de base e eficiência administrativa. Um exímio líder, Beni

reforça a determinação que traz em sua jornada.

Balbinot é novo na política, mas chega com boa vontade e isso já indica responsabilidade e

trabalho duro para atender as expectativas dos seus eleitores, ele é o único vereador que está

ligado com apenas uma região da cidade: Porto Meira.

Dr. Ranieri Marchioro tem uma abordagem técnica, focada na saúde pública. Seu estilo é prático

e orientado por dados. Marchioro, tem um bom dialogo com todos e conhece as necessidades

da população.

Dos 15, quatro vereadores são de partidos de esquerda, cinco de centro direita e seis de direita.

Adriano Rorato (PL) – 3.704 votos

Paulo Debrito (PL) – 3.556 votos

Bosco Foz (PL) – 3.303 votos

Adnan El Sayed (PSD) – 3.149 votos

Cabo Cassol (PL) – 2.520 votos

Anice Gazzaoui (PP) – 2.392 votos

Yasmin Hachem (PV) – 2.309 votos

Soldado Fruet (PL) – 2.171 votos

Professora Márcia Bachixte (MDB) – 2.070 votos

Valentina (PT) – 2.050 votos

Evandro Ferreira (PSD) – 2.020 votos

Sidnei Prestes (Mobiliza) – 2.013 votos

Beni (PP) – 1.986 votos

Dr Ranieri Marchioro (Republicanos) – 1.780 votos

Relacionado
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O prefeito Chico Brasileiro (PSD) disse que o programa de conversão de áreas técnicas para

obras de uso social é mais um legado para Foz do Iguaçu e que serve de referência para outras

cidades e estados. “É um programa que rompeu paradigmas no setor público. Geralmente se

entendia que não era possível fazer esse modelo de forma transparente em que os órgãos de

controle possam acompanhar e com resultados para a sociedade”, disse Brasileiro ao receber

em Curitiba o Prêmio Gestor Público Paraná.

Organizado pelo Sindicato dos Auditores Fiscais da Receita Estadual em parceria com

Assembleia Legislativa, TCE-PR, AMP e apoio técnico da Universidade do Meio Ambiente, o

programa iguaçuense foi premiado entre 168 projetos selecionados de 62 cidades. No total,

foram premiados 38 projetos de 29 cidades.

“O programa permitiu a execução de obras como a Avenida João Paulo II, ligação do Jardim

Panorama até a Avenida das Cataratas, e a reforma e ampliação da UPA do Morumbi. Estamos

fazendo um Cmei (Jardim Três Bandeiras) para 300 crianças, contribuindo para o ensino

integral e outras obras em escolas, como a João da Costa Viana, e na área esportiva. Ou seja,

são segmentos atendidos com esse modelo de conversão de área”, completou Chico Brasileiro.

Mais obras

Além das obras citadas pelo prefeito, o programa iguaçuense já viabilizou a revitalização do

antigo prédio da Câmara de Vereadores e a pavimentação do prolongamento da Avenida Safira

no Porto Meira. Nas contas da prefeitura já foram investidos R$ 30 milhões dos R$ 50 milhões

previstos.

Implantado em 2022, o programa foi ampliado no ano passado permitindo o uso de áreas

municipais que não estão sendo utilizadas. “Agora estamos permitindo que os imóveis do

Município possam ser convertidos em obras, aqueles imóveis que não tenham mais utilidade”,

disse o prefeito. A Secretaria de Planejamento mapeou 103 imóveis do Município, após os

estudos técnicos das áreas públicas que não cumprem funções sociais, muitos deles

constantemente tomados pelo matagal e servindo de depósito de lixo.

A 12ª edição do Prêmio Gestor Público – com o tema “Educação Fiscal e Cidadania: Saber é

Poder, Agir é Transformar!” – reconheceu 38 projetos sobre a compreensão da importância dos

impostos e a participação cidadã. O prêmio serve ainda como uma plataforma de conexão entre

gestores públicos que permite a troca de boas práticas e experiências bem-sucedidas.

Modelos

Além do gestor público, o prefeito apontou outros projetos e programas que, segundo ele, além

de referência devem ficar perenes na prefeitura perpassando as próximas administrações.

“Hoje, temos a contratação de MEIs (pequenos empreendedores) para reparos e pequenos

serviços nas escolas e postos de saúde. São serviços de carpintaria, elétrica e hidráulica. Todos

os serviços de manutenção dos próprios da prefeitura são feitos hoje através de MEIs”, disse

Chico Brasileiro.

“Este é um programa que deu muito certo e hoje é uma referência. Vários municípios do Brasil
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buscam a nossa experiência e o conhecimento da nossa expertise”, completou.

O Cartão Material Escolar, outro programa de modelo citado pelo prefeito, entrega um cartão de

débito aos alunos da rede municipal (ensino infantil, ensino fundamental e EJA) para compra de

itens do material escolar nas papelarias e empresas do ramo cadastradas pela prefeitura. “O

cartão hoje é uma referência para municípios e estados que buscam o exemplo de Foz do

Iguaçu para implantar seus programas”.

Lançado em 2023, neste ano a prefeitura aumentou em 35% o investimento no programa,

passando de R$ 4,7 milhões para R$ 6,3 milhões, o que permite às famílias dos 27 alunos da

rede municipal ,um auxílio financeiro de R$ 106 a R$ 230 por aluno (conforme o nível/série).

Coleta Seletiva

O prefeito também citou a Coleta Seletiva de Resíduos Recicláveis, segundo ele, um dos

maiores programas socioambientais entre as cidades com até 300 mil habitantes no Paraná.

Desde 2018, o programa já coletou mais de 9 mil toneladas de materiais recicláveis e abrange

100% do território do município

Composto por cinco cooperativas, o programa inclui cerca de 140 catadores de materiais

recicláveis que operam em sete unidades de Valorização de Recicláveis. Duas novas unidades

estão em construção. Os investimentos no programa já ultrapassam R$ 21 milhões, financiando

reformas, ampliações, maquinários e contratos.

“São programas e medidas de distribuição de renda, de alcance social muito forte e que busca

deixar a renda na própria cidade. Sem a contratação de empresas fora do município, por

exemplo, a maior parte desses recursos passa também a movimentar a economia da própria

cidade”, completa Chico Brasileiro.

Da redação com assessoria / Foto: divulgação
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Leia +

Turismo: feriado da Padroeira do Brasil e das crianças movimentou Foz do Iguaçu no fim de

semana

Atenção: interligação de adutora poderá afetar abastecimento de água em Foz; confira os

bairros

Nesta terça-feira (15), Avenida Tancredo Neves será interditada para obras do sistema de

drenagem

Nesta segunda-feira (14), os vereadores aprovaram em dois turnos por 9 votos a 4 o Projeto de

Lei nº 104 de 2024, enviado pelo prefeito. O texto propõe a abertura de um Crédito Adicional

Suplementar de R$ 7.300.000,00 para o Instituto de Transportes e Trânsito de Foz do Iguaçu

(FOZTRANS). De acordo com a prefeitura, esse ajuste orçamentário é necessário para garantir

a continuidade dos serviços de transporte coletivo urbano. Diversos vereadores se

manifestaram em relação aos imbróglios que envolvem o serviço na cidade, frente às

constantes reclamações de usuários do sistema.

A vereadora Yasmin Hachem (PV) pontuou: “O que venho questionar aqui é a falta de prioridade

com relação ao transporte coletivo. A gente está falando de 7 milhões de reais para um

orçamento a 3 meses de acabar uma gestão. O atual contrato, nos moldes em que está, acaba

em março e eu pergunto: quais estão sendo as tratativas para o próximo contrato? As pessoas

na rua estão insatisfeitas com o transporte. Os pontos de ônibus, as linhas, os horários, atrasos,

falta de ônibus e o que está sendo feito para melhorar? O próximo prefeito vai assumir em

janeiro e vai fazer o que? Esse projeto me deixa muito triste de votar, seja que sim ou que não,

porque não vejo perspectiva de melhora”.

Conteúdo Publicitário

O vereador Cabo Cassol (PL) contribuiu à fala da parlamentar: “Cabe ressaltar que não são só

esses 7 milhões. Estamos aprovando recursos para esse transporte que está de forma precária

e amadora”. O vereador Alex Meyer (PP) se posicionou: “Vale lembrar que se nós não

aprovarmos esse crédito vamos cortar as gratuidades que são para aqueles que mais precisam:

estudantes, pessoas que procuram emprego, portadores de necessidades especiais”. Para o

vereador Marcio Rosa (PL), “é preciso romper esse contrato. Eu vou votar não ao projeto porque

já foi muito dinheiro”.

Os valores são repassados à empresa de transporte como subsídio, uma vez que o contrato

prevê pagamento por quilômetro rodado. Segundo a mensagem do Poder Executivo, em média,

no semestre, foram rodados 615 mil quilômetros por mês, a um custo de R$ 5,45 milhões. A

arrecadação da tarifa foi de R$ 2,93 milhões mensais, resultando no déficit de R$ 2,52 milhões

que a prefeitura é obrigada a cobrir mensalmente por força do contrato.

Do orçamento original de R$ 22 milhões, o Poder Executivo está ampliando a dotação para R$

29,3 milhões para este ano, apontando déficit no valor inicialmente previsto.

Informações: Assessoria Câmara
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14 de outubro de 2024

De acordo com a prefeitura, esse ajuste orçamentário é necessário para garantir a continuidade

dos serviços

O serviço de transporte coletivo urbano em Foz ainda vem gerando intensa discussão. Nesta

segunda-feira, 14 de outubro, os vereadores aprovaram em dois turnos por 9 votos a 4 o Projeto

de Lei nº 104 de 2024, enviado pelo prefeito. O texto propõe a abertura de um Crédito Adicional

Suplementar de R$ 7.300.000,00 para o Instituto de Transportes e Trânsito de Foz do Iguaçu

(FOZTRANS). De acordo com a prefeitura, esse ajuste orçamentário é necessário para garantir

a continuidade dos serviços de transporte coletivo urbano. Diversos vereadores se

manifestaram em relação aos imbróglios que envolvem o serviço na cidade, frente às

constantes reclamações de usuários do sistema.

A vereadora Yasmin Hachem (PV) pontuou: “O que venho questionar aqui é a falta de prioridade

com relação ao transporte coletivo. A gente está falando de 7 milhões de reais para um

orçamento a 3 meses de acabar uma gestão. O atual contrato, nos moldes em que está, acaba

em março e eu pergunto: quais estão sendo as tratativas para o próximo contrato? As pessoas

na rua estão insatisfeitas com o transporte. Os pontos de ônibus, as linhas, os horários, atrasos,

falta de ônibus e o que está sendo feito para melhorar? O próximo prefeito vai assumir em

janeiro e vai fazer o que? Esse projeto me deixa muito triste de votar, seja que sim ou que não,

porque não vejo perspectiva de melhora”.

O vereador Cabo Cassol (PL) contribuiu à fala da parlamentar: “Cabe ressaltar que não são só

esses 7 milhões. Estamos aprovando recursos para esse transporte que está de forma precária

e amadora”. O vereador Alex Meyer (PP) se posicionou: “Vale lembrar que se nós não

aprovarmos esse crédito vamos cortar as gratuidades que são para aqueles que mais precisam:

estudantes, pessoas que procuram emprego, portadores de necessidades especiais”. Para o

vereador Marcio Rosa (PL), “é preciso romper esse contrato. Eu vou votar não ao projeto porque

já foi muito dinheiro”.

Os valores são repassados à empresa de transporte como subsídio, uma vez que o contrato

prevê pagamento por quilômetro rodado. Segundo a mensagem do Poder Executivo, em média,

no semestre, foram rodados 615 mil quilômetros por mês, a um custo de R$ 5,45 milhões. A

arrecadação da tarifa foi de R$ 2,93 milhões mensais, resultando no déficit de R$ 2,52 milhões

que a prefeitura é obrigada a cobrir mensalmente por força do contrato.

Do orçamento original de R$ 22 milhões, o Poder Executivo está ampliando a dotação para R$

29,3 milhões para este ano, apontando déficit no valor inicialmente previsto.
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De acordo com a prefeitura, esse ajuste orçamentário é necessário para garantir a continuidade

dos serviços

O serviço de transporte coletivo urbano em Foz ainda vem gerando intensa discussão. Nesta

segunda-feira, 14 de outubro, os vereadores aprovaram em dois turnos por 9 votos a 4 o Projeto

de Lei nº 104 de 2024, enviado pelo prefeito. O texto propõe a abertura de um Crédito Adicional

Suplementar de R$ 7.300.000,00 para o Instituto de Transportes e Trânsito de Foz do Iguaçu

(FOZTRANS). De acordo com a prefeitura, esse ajuste orçamentário é necessário para garantir

a continuidade dos serviços de transporte coletivo urbano. Diversos vereadores se

manifestaram em relação aos imbróglios que envolvem o serviço na cidade, frente às

constantes reclamações de usuários do sistema.

A vereadora Yasmin Hachem (PV) pontuou:

“O que venho questionar aqui é a falta de prioridade com relação ao transporte coletivo. A gente

está falando de 7 milhões de reais para um orçamento a 3 meses de acabar uma gestão. O

atual contrato, nos moldes em que está, acaba em março e eu pergunto: quais estão sendo as

tratativas para o próximo contrato? As pessoas na rua estão insatisfeitas com o transporte. Os

pontos de ônibus, as linhas, os horários, atrasos, falta de ônibus e o que está sendo feito para

melhorar? O próximo prefeito vai assumir em janeiro e vai fazer o que? Esse projeto me deixa

muito triste de votar, seja que sim ou que não, porque não vejo perspectiva de melhora”.

O vereador Cabo Cassol (PL) contribuiu à fala da parlamentar:

“Cabe ressaltar que não são só esses 7 milhões. Estamos aprovando recursos para esse

transporte que está de forma precária e amadora”. O vereador Alex Meyer (PP) se posicionou:

“Vale lembrar que se nós não aprovarmos esse crédito vamos cortar as gratuidades que são

para aqueles que mais precisam: estudantes, pessoas que procuram emprego, portadores de

necessidades especiais”. Para o vereador Marcio Rosa (PL), “é preciso romper esse contrato.

Eu vou votar não ao projeto porque já foi muito dinheiro”.

Os valores são repassados à empresa de transporte como subsídio, uma vez que o contrato

prevê pagamento por quilômetro rodado. Segundo a mensagem do Poder Executivo, em média,

no semestre, foram rodados 615 mil quilômetros por mês, a um custo de R$ 5,45 milhões. A

arrecadação da tarifa foi de R$ 2,93 milhões mensais, resultando no déficit de R$ 2,52 milhões

que a prefeitura é obrigada a cobrir mensalmente por força do contrato.

Do orçamento original de R$ 22 milhões, o Poder Executivo está ampliando a dotação para R$

29,3 milhões para este ano, apontando déficit no valor inicialmente previsto.
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Transição

O prefeito Chico Brasileiro (PSD) nomeou os membros da comissão especial de transição do

prefeito eleito General Silva e Luna: Jorge Ricardo Aureo Ferreira, Arceli Pedrozo de Oliveira,

Bárbara de Paula Gomes Nunes de Castro, Edinardo Antonio Borba de Aguiar, Gabriel Rugoni

Machado, Larissa Ferreira, Paulo Sergio Castello Branco Tinoco Guimarães, Rafael Germano

Arguello e Welington Eduardo Lüdke.

Transição II

Para atender as demandas de informação e documentos requeridos, pelo lado da prefeitura,

foram nomeados: Salete Horst (Fazenda), Nilton Bobato (Transparência e Governança), Jean

Mezomo (Administração), Andrey Bachixta (Planejamento), Toríbio Ramão Silveira

(Controladoria), Osli de Souza Machado (Procurador Geral do Município), Ricardo da Silva

Alves (Gabinete do Prefeito) e Andréia Nagel Egler (Diretora de Gabinete).

Na segurança

O almirante Paulo Sergio Castello Branco Tinoco Guimarães é o nome mais lembrado para

ocupar a Secretaria de Segurança Pública de Foz do Iguaçu. Nos bastidores da Câmara

Municipal, a maior parte dos membros da equipe de transição do general estará no primeiro

escalão do governo Silva e Luna (PL).

Adeus Sete Quedas

Hoje, às 18h, na Fundação Cultural, Todos Los Ojos (laboratório interdisciplinar de antropologia

e imagem da Unila) presta um tributo às Sete Quedas de Guaíra. Terá poesia, vídeo e relatos.

Itaipu e o MST

Ainda causa espécie em parte da imprensa e da política, o convênio assinado pela Itaipu

Binacional e a Cooperativa Central da Reforma Agrária do Paraná que prevê repasses de quase

R$ 81 milhões até 2027. A cooperativa integra o MST e o convênio dará suporte e incentivo a

agricultura familiar e a agroecologia nos assentamentos do Paraná.

Servidores

O prefeito Chico Brasileiro (PSD) disse nas redes sociais que a antecipação do pagamento de

outubro nesta sexta-feira (26) é uma justa homenagem aos servidores municipais e adiantou

que esta segunda-feira, 28, será ponto facultativo na prefeitura. “São os servidores e servidoras

que no dia a dia constroem as políticas públicas de qualidade, que elevaram a educação pública

de Foz na melhor do Brasil entre as cidades acima do Brasil em cidades acima de 250 mil

habitantes. São esses servidores que na pandemia se dedicaram a salvar vidas e que estão

contribuindo para que a prefeitura possa oferecer os melhores serviços públicos à população”.

Desvio

Atenção: por uma semana as obras de revitalização da JK farão um bloqueio total da Avenida

Tancredo Neves. Todo o trânsito será desviado pela Avenida José Maria de Brito e Avenida

Carlos Gomes, em direção à Avenida Paraná. Já no sentido centro da cidade, a pista

permanece interditada e o trânsito continua sendo desviado pelo Jardim Jupira, através da
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Avenida República do Líbano.

Articulação

Quem está escalado pelo time de Paulo Mac Donald (PP) para articular pela oposição a disputa

pela Mesa Diretora da Câmara de Vereadores é o seu candidato a vice, Thiago Kodama

(Mobiliza) que já trabalha no legislativo municipal. A vitória de uma chapa de oposição garante

sobrevida política para o grupo de Paulo Mac Donald e Mateus Vermelho, lideranças do PP

local.

Novo local

A 1ª Conferência Municipal de Desenvolvimento Econômico de Foz do Iguaçu no dia 3 de

dezembro será na sede do Corpo de Bombeiros na Vila A.

Pump Track

O prefeito Chico Brasileiro (PSD) homologou a licitação para a construção da pista de Pump

Track na Vila A. Uma pista de Pump Track pode ser feita de terra ou asfalto e consiste em uma

série de pequenas “lombadas”, também chamadas de rollers e curvas inclinadas projetadas

para serem percorridas sem pedalar.

Seleção

A Fundação Cultural abriu inscrições até 3 de novembro para seleção de projetos, ações, obras,

espetáculos e shows artísticos que já foram executados anteriormente em Foz do Iguaçu. Estão

previstos R$ 550 mil em fomento pela Lei Aldir Blanc.

Vazamento

O advogado Antônio Carlos de Almeida Castro, o Kakay, que é contra a espetacularização das

ações do MP e da Justiça, conta o episódio de um cliente alvo de condução coercitiva pela PF e

que soube da diligência, saiu de casa e depois foi prestar esclarecimento. O delegado que lhe

atendeu disse que abriria um inquérito para apurar o vazamento ao qual o cliente declinou um

diretor de TV que mandou um helicóptero sobrevoar a sua casa durante a operação. O

delegado da PF, então, achou desnecessário a abertura de tal inquérito.

Audiência

A Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu fará audiência pública no dia 21 de novembro sobre

o orçamento municipal de 2025. O valor global estimado é de R$ 2,227 bilhões: R$ 1,269

bilhões para pessoal e encargos, R$ 770,6 milhões para outras despesas correntes e R$ 92,9

milhões para investimentos.

Por órgão

A distribuição orçamentária por órgão: Câmara Municipal (R$ 57,4 mi), Gabinete do Prefeito (R$

4 mi), Procuradoria (R$ 58,3 mi), Administração (R$174,4 mi), Controladoria (R$ 2,2 mi),

Segurança (R$ 64,4 mi), Fazenda (R$ 112,7 mi). Assistência Social (R$ 51,6 mi), Saúde (R$

438,3 mi), Trabalho e Juventude (R$ 1,7 mi), Educação (R$ 451,7 mi), Turismo (R$ 16 mi),

Tecnologia da Informação (R$11.2 mi), Obras (R$ 80 mi), Planejamento (R$ 7,8 mi), Meio

Ambiente (R$ 57,8 mi), Governança (R$ 6 mi), Desenvolvimento Comercial, Industrial e

Agropecuário (R$ 9 mi), Direitos Humanos (R$ 895 mil), Fundação Cultural (R$ 16,2 mi),

Foztrans (R$ 93,4 mi), FozHabita (R$ 12,9 mi), Autarquia de Saúde (R$ 81,6 mi), Previdência

(R$ 398,9 mi).

7



Avenida de concreto

“Foz terá a primeira avenida em concreto: a Avenida João Paulo II. A abertura até a Avenida das

Cataratas foi prometida há mais de 30 anos. E está sendo feita pelo governo da reconstrução

que tirou Foz das notícias negativas e reconstruiu a cidade com grandes obras. Nesta obra já

temos a ponte concluída e a ligação do Jardim Panorama até a Avenida Felipe Wandscheer,

faltam ainda as calçadas, ciclovia e iluminação. Foz do Iguaçu vai ganhar uma nova avenida,

repaginada, renovada, de concreto, moderna e sustentável. O nosso compromisso é trabalhar

até o dia 31 de dezembro e entregar uma cidade ainda muito melhor” – do prefeito Chico

Brasileiro (PSD) ao vistoriar as obras da Avenida João Paulo II.

VeloFoz

O prefeito Chico Brasileiro (PSD) autorizou a publicação do edital de licitação da construção da

arquibancada da Pista de Arrancada de Foz com verba de emenda do deputado Giacobo (PL)

no valor de R$ 1 milhão. É mais uma etapa do Complexo Esportivo Multiuso VeloFoz no

Terminal Turístico da Prainha de Três Lagoas.

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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Primeiro nome

Jin Petrycoski foi o primeiro anúncio no rol do secretariado e para uma função importantíssima,

o Turismo. O General Silva e Luna fez uma escolha quase que cirúrgica e que acabou pegando

muita gente de surpresa. Não que o escolhido seja desconhecido, pelo contrário, é alguém com

enorme conhecimento no segmento, um empresário muito sério e comprometido com os seus

negócios na área dos temáticos. Saber que se doará à coisa pública é sim uma grata e boa

surpresa.

Beni responde

O ex-vereador, recém-eleito e que terá mais uma gestão estava fora de área e só se manifestou

no final da tarde de quinta-feira. Respeitando a Democracia, informações assim não possuem

validade, logo, é importante saber o que ele pensa: “eu estarei sempre lutando por nossa

querida Foz do Iguaçu, trabalhando muito com os demais vereadores para melhorar nossa

cidade em tudo e principalmente nossa saúde pública que está um caos total. Estarei junto com

toda a população de Foz inclusive com a imprensa e, principalmente com os meus 1.986

eleitores. Estamos lutando e juntos por uma Foz do Iguaçu cada vez melhor!”. É o que disse o

Beni.

Os depoimentos

Os leitores se manifestaram de maneira quase unânime perante os depoimentos dos nossos

ilustres e futuros vereadores. É possível até juntar tudo e misturar, ou melhor, fazer uma espécie

de liquefação da opinião e expressar que a população sempre estende a mão e oferece crédito

aos eleitos, esperando que desempenhem um bom papel. A mensagem serve para o Legislativo

e Executivo. A população faz a sua parte: vota.

Apoio

Todos os governantes vitoriosos contam com essa carta de crédito após o resultado das urnas,

esperando espaço e tempo para lidar com as complexidades e o que mais é necessário para

atender a população, que não é formada apenas pelos eleitores. Logo, quem assumirá o destino

da cidade, independentemente o número de votos, governará para os oponentes, todos os

segmentos, aos olhos da sociedade civil organizada. O caso é que não é possível estimar

prazo, mas existem urgências, a começar pela área de Saúde, com filas enormes em cirurgias,

especialidades, uma tarefa que é atropelada pelas urgências. Governante em exercício não

pode ficar colocando a culpa no acaso e sim partir para resolver. O General Silva e Luna se

mostra assim, com pressa e pés no chão para lidar com os agravantes.

A Câmara

Como sabemos, metaforicamente, há a necessidade de aparar muitas arestas, galhos

espinhosos e se for o caso remover troncos que obstruem o caminho. Tudo começa com a

parceria da Câmara Municipal, que precisa se agilizar em votar as medidas administrativas e

torná-las legais, com o arejamento orçamentário e em acordo com o Código de Postura e a

Constituição Federal. Para fazer a máquina funcionar, o novo governo traça a estratégia e isso
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deve implicar em modificação da estrutura, remanejamento orçamentário e medidas que

requerem a agilidade dos vereadores. Por essas e outras, o prefeito eleito está conversando

com todo mundo.

Sintonia

Não está errado escrever que o primeiro ponto de tensão política de um governo municipal

eleito e em fase de instalação é a definição da presidência da Câmara e suas principais

comissões, o que convencionamos como Mesa Diretora. Nesse tabuleiro, o principal movimento

é a escolha do presidente e o membro que o ocupará a CCJ – Comissão de Constituição e

Justiça. É mais importante até que a composição do secretariado, porque de que vale planejar e

criar uma estrutura sem saber que ela poderá ser colocada em prática?

Antes disso…

…há toda uma manobra para a escolha dessas duas figuras que abrirão as portas para a

governabilidade. Se os 15 vereadores estão mesmo empenhados em “virar a chave” em favor

da cidade, é bom que encontrem um consenso e façam uma demonstração de sintonia, um voto

que causará alívio na população.

Questões ocultas

A cidade está de olho na política, no entrosamento dos futuros vereadores e tudo o mais, porém

há outras questões correndo em paralelo, como por exemplo as prestações de contas da atual

administração. Se isso “empaçocar” no Tribunal, será um grande atraso de vida para a cidade.

Quem pode nos aliviar, informando que o terreno é estável? Pintaram o governo Chico de um

jeito, que chega a dar até medo só de pensar na horta leguminosa que brotará nos próximos

meses. Mas há essa instabilidade?

Verdade ou mentira?

Este colunista entende que essa informação é um porto mais seguro para a governabilidade,

sem entraves para o próximo governo. A resposta é que “sim”, Chico Brasileiro garante que

todas as contas serão aprovadas. Todos os técnicos da prefeitura estão de olho nisso e com

“máxima dedicação”, foi a palavra que alguém usou.

Transição

A troca de governo, por si, é uma forma de auditar o que há e, planificar esse terreno que foi

transformado em movediço, mais por questões eleitorais do que pela realidade. O que se sabe é

que o atual governo abriu as portas para quem ocupará a prefeitura e a transição será das mais

tranquilas. “Este governo atuou muito em resolver ou atenuar problemas financeiros históricos,

como o rombo da previdência, por exemplo. Mesmo assim foi possível captar recursos e fazer

grandes investimentos e com total transparência, isso demonstra o grau de comprometimento

que tivemos com as contas públicas. A aprovação das contas pela Câmara será um reflexo

disso.” Garante Salete Horst, Secretária da Fazenda de Foz”.

Na Câmara

Uma das virtudes do João Morales, além da condução política, foi o controle interno da Casa de

Leis. Um dos melhores indicativos dessa excelência de gestão nas contas e capacidade da

equipe técnica é que verificando o portal do Tribunal, consta que a Câmara de Foz do Iguaçu

está em dia com todas as obrigações do TCE. Segundo informações, o fechamento das contas
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será muito tranquilo e isso ajudará bastante a próxima Legislatura. A prestação de contas do

Executivo e Legislativo e, a demonstração de saneamento é como um horizonte sem o céu

escurecido.

Eleição na OAB

Se existe um órgão que consegue chamar a atenção de todos os setores, a cada vez que muda

a diretoria é a Ordem dos Advogados do Brasil. Não é diferente na subseção que compreende

Foz e Santa Terezinha. Ao que entendemos serão duas chapas, a manifestação de uma, o

GDia publicou com destaque, na edição da última quarta-feira, 23/10, com o lançamento da

candidatura de Vanessa Picouto, encabeçando o Movimento Algo Novo. Nesta sexta-feira foi a

vez da apresentação da chapa XI de Agosto, com o número 11, “Coragem de Verdade Para

Lutar”, “questionar injustic¸as e defender, com firmeza e e´tica, os direitos de todos e de todas,

sejam da advocacia, sejam os cidadãos representados por ela perante a Justiça”. É a

justificativa em que se apoiam os integrantes.

Coragem para lutar

A chapa no Paraná é encabeçada pelo advogado Luiz Fernando Casagrande Pereira, ao cargo

de presidente e Graciela Iurk Marins na vaga de vice. Os demais integrantes são Estevão

Deneka, para presidir a Caixa de Assistência; e para os cargos de Conselheiros Titulares

Federais, os profissionais Marilena Indira Winter e Cassio Lisandro Telles.

Em Foz

Para que se tenha uma ideia do peso que há numa eleição da OAB, basta citar que toda a

diretoria do órgão no Paraná veio conferir o lançamento da chapa XI de Agosto local com

Rogério Botelho, Presidente, Lissandra Aguirre, Vice; Márcia Manenti, Secretária Geral; Sérgio

Candil Secretário Geral Adjunto; Thaynã Davilla Savio, Tesoureira; Carolina Ritchie, Diretora de

Jovem Advocacia e Rafael Baumgartner, Diretor de Prerrogativas.

“Esse é nosso Norte!”

Segundo o material de campanha da chapa XI de Agosto, “em um cenário cada vez mais

desafiador, acreditamos que a OAB deve ser uma voz propositiva na defesa, capacitação e

valorização das advogadas e advogados da nossa subseção. Valorizamos a ética acima de

tudo, pois é na lealdade com os pares e no respeito com o cliente que busca nosso patrocínio

que demonstramos os ideais da advocacia: somos aqueles chamados para ajudar. Temos

competência como lema, tanto dos integrantes desta chapa quanto para a classe como um todo

pois, como Eduardo Couture nos ensinou, o Direito está em constante transformação e exige

formação contínua. A união é essencial para uma advocacia forte e respeitada, unindo

diversidade de raças, etnias, gêneros, orientações sexuais e ideologias sob a bandeira da

advocacia. Quando nos posicionamos juntos, exercemos nossa função com dignidade, livres de

abusos e ameaças ao livre exercício profissional. Nosso compromisso é verdadeiro e estamos

prontos para colocá-lo em prática. A XI de Agosto traz fôlego novo e coragem para enfrentar os

desafios. Com uma composição única, nossa chapa é formada por advogados e advogadas de

diferentes trajetórias, combativos e prontos para representar a advocacia de Foz do Iguaçu e

Santa Terezinha de Itaipu”.

Esfregando as mãos

12



Se há algo que a imprensa e este colunista gosta de acompanhar é Eleição na OAB, sempre

cheia de lances interessantes, pois não há nada mais emocionante que a disputa dessas

correntes advocatícias. É algo bom de comprar pipoca e arranjar lugar na arquibancada. O

pleito será na sexta-feira 22 de novembro! O embate já inicia cheio de informações de

abordagens, por meio de convencimento e nem tanto. Preparem-se. Um bom final de semana a

todos!
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Concluindo os anos de legislatura, os vereadores da Câmara Municipal já aprovaram mais de

700 projetos apresentados por eles, protocolaram 3442 requerimentos e 9517 indicações. Além

disso, analisaram e votaram quase 300 projetos do Poder Executivo. Os vereadores também

apresentaram R$ 73 milhões em verbas impositivas, com prioridade para a saúde e mais de 100

entidades sociais beneficiadas. Leis avançadas foram criadas para facilitar a instalação de

empresas e novos negócios gerando emprego e renda. O Poder Legislativo trabalha pela Foz

do Iguaçu do futuro, diante de uma projeção de R$ 3 bilhões em investimentos públicos e

privados nos próximos anos, um salto gigantesco para o desenvolvimento.

O presidente da Câmara, João Morales (União Brasil) destacou a gestão de eficiência da

Câmara com os 15 vereadores e uma equipe de servidores que está entre as mais qualificadas

do interior do Brasil. “Junto com um volume extraordinário de proposições dos vereadores nesta

legislatura, acabamos com as despesas com aluguel, promovem uma ampla modernização,

levamos os trabalhos legislativos até os bairros e ouvimos a população por meio das sessões

itinerantes. O trabalho demonstra o papel da Câmara e desse presidente, que com muito

orgulho, sabemos que ao concluir a legislatura, fizemos juntos o melhor por essa cidade”, disse

Morales (foto abaixo).

O Legislativo mostrou maior eficiência, facilitou o acesso da população, reduziu gastos durante

os últimos 4 anos e conquistou o nível ouro em transparência pelo TCE. Entre outras

conquistas, aparece o canal de TV aberta da Câmara, com previsão de entrar no ar em 2025

para ampliar e democratizar a informação aos cidadãos. Outra ação foi a devolução de 2 anexos

que tinham gastos de R$ 500 mil por ano com aluguéis. Também foi implantado o sistema da

Câmara Digital, garantindo agilidade e controle de todos os processos e reduzindo

significativamente o uso de papel com a digitalização e organização de documentos que

estavam em condições inadequadas e de difícil acesso. Houve ainda a implementação do

teletrabalho para os servidores na Casa de Leis, possibilitando maior flexibilidade e

produtividade.

Projetos dos vereadores

Economia e geração de emprego foi uma das pautas do Legislativo. O projeto de Lei

Complementar 18/2021 adicionou dispositivos à Lei Complementar 229/2014, concedendo

tratamento diferenciado para microempresas e empresas de pequeno porte locais. Já o

substitutivo ao projeto de Lei 66° de 2021, instituiu a Política Municipal de Economia Solidária

visando o desenvolvimento de empreendimentos e redes de economia circular. O PL 147/2021

criou o programa Meu Primeiro Emprego, buscando qualificar jovens para o mercado de

trabalho e inclusão social.

Outras proposições dos vereadores abordaram temas diversos. O Projeto de Resolução 3/2023

instituiu o Banco de Ideias Legislativas, onde qualquer cidadão pode participar com sugestões

para a Casa de Leis. Outra proposição relevante é o Projeto de Lei 16° de 2021, que criou o

Banco de Ração em Foz do Iguaçu para assistir animais em situação de risco alimentar,
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especialmente cães e gatos. Já o PL 119/2023, trata da prioridade absoluta e proteção integral

da criança e adolescente na matrícula para irmãos na mesma instituição de ensino. O Projeto de

Lei 150/2022 estabeleceu diretrizes para a proteção e atenção integral aos órfãos de feminicídio

em Foz.

Serviços de saúde

A saúde esteve presente dentre os projetos dos parlamentares, como o Projeto de Lei 101/2021,

que autorizou o Executivo a instituir o Programa de fornecimento gratuito de absorventes

higiênicos às mulheres de baixa renda em Foz. Outro PL que contemplou a área foi o nº 33 de

2024, que permite ao cidadão descobrir quais medicamentos estão nas farmácias do Sistema

de Saúde do município. A telemedicina foi abordada com o Projeto de Lei 2/2023, que autorizou

o Executivo a implantar suas práticas na rede municipal de saúde, bastando agora a efetivação

por parte do Poder Executivo.

“O protagonismo desta Casa é muito importante em diversas áreas do nosso município, na área

animal, humanas, social, saúde, esporte ou da educação. São projetos que vêm de encontro

com a necessidade da população”, reiterou João Morales, presidente da Câmara.

Incentivos ao desenvolvimento de Foz do Iguaçu

A Câmara também aprovou projetos importantes do Executivo e atualizações de leis como a de

incentivo para transformação de Foz em polo de Inovação Tecnológica; atividades empresarias

e industriais, investimentos turísticos, além de ramos específicos como parques aquáticos e

implantação de condomínios fechados. Além disso, há projetos como o PLC 01/2024, que

concede isenção de impostos e tributos para a construção de 516 moradias populares

destinadas às famílias de baixa renda.

Outra proposição foi o de n°130/2023, que contrata empréstimo de R$ 37 milhões para várias

obras em Foz através do FINISA - Financiamento à Infraestrutura e ao Saneamento. Os

vereadores também aprovaram o Projeto de Lei Complementar 10/2023, que implantou o Passe

Livre para todos os estudantes. Assim como o Projeto de Lei n° 112/2021, que criou o Programa

Auxílio Material Escolar e concede material para atender as necessidades de alunos do ensino

fundamental da rede pública municipal.
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Concluindo os anos de legislatura, os vereadores da Câmara Municipal já aprovaram mais de

700 projetos apresentados por eles, protocolaram 3442 requerimentos e 9517 indicações. Além

disso, analisaram e votaram quase 300 projetos do Poder Executivo. Os vereadores também

apresentaram R$ 73 milhões em verbas impositivas, com prioridade para a saúde e mais de 100

entidades sociais beneficiadas. Leis avançadas foram criadas para facilitar a instalação de

empresas e novos negócios gerando emprego e renda. O Poder Legislativo trabalha pela Foz

do Iguaçu do futuro, diante de uma projeção de R$ 3 bilhões em investimentos públicos e

privados nos próximos anos, um salto gigantesco para o desenvolvimento.

O presidente da Câmara, João Morales (União Brasil) destacou a gestão de eficiência da

Câmara com os 15 vereadores e uma equipe de servidores que está entre as mais qualificadas

do interior do Brasil. “Junto com um volume extraordinário de proposições dos vereadores nesta

legislatura, acabamos com as despesas com aluguel, promovem uma ampla modernização,

levamos os trabalhos legislativos até os bairros e ouvimos a população por meio das sessões

itinerantes. O trabalho demonstra o papel da Câmara e desse presidente, que com muito

orgulho, sabemos que ao concluir a legislatura, fizemos juntos o melhor por essa cidade”, disse

Morales.

O Legislativo mostrou maior eficiência, facilitou o acesso da população, reduziu gastos durante

os últimos 4 anos e conquistou o nível ouro em transparência pelo TCE. Entre outras

conquistas, aparece o canal de TV aberta da Câmara, com previsão de entrar no ar em 2025

para ampliar e democratizar a informação aos cidadãos. Outra ação foi a devolução de 2 anexos

que tinham gastos de R$ 500 mil por ano com aluguéis. Também foi implantado o sistema da

Câmara Digital, garantindo agilidade e controle de todos os processos e reduzindo

significativamente o uso de papel com a digitalização e organização de documentos que

estavam em condições inadequadas e de difícil acesso. Houve ainda a implementação do

teletrabalho para os servidores na Casa de Leis, possibilitando maior flexibilidade e

produtividade.

Projetos dos vereadores

Economia e geração de emprego foi uma das pautas do Legislativo. O projeto de Lei

Complementar 18/2021 adicionou dispositivos à Lei Complementar 229/2014, concedendo

tratamento diferenciado para microempresas e empresas de pequeno porte locais. Já o

substitutivo ao projeto de Lei 66° de 2021, instituiu a Política Municipal de Economia Solidária

visando o desenvolvimento de empreendimentos e redes de economia circular. O PL 147/2021

criou o programa Meu Primeiro Emprego, buscando qualificar jovens para o mercado de

trabalho e inclusão social.

Leia também

Outras proposições dos vereadores abordaram temas diversos. O Projeto de Resolução 3/2023

instituiu o Banco de Ideias Legislativas, onde qualquer cidadão pode participar com sugestões

para a Casa de Leis. Outra proposição relevante é o Projeto de Lei 16° de 2021, que criou o
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Banco de Ração em Foz do Iguaçu para assistir animais em situação de risco alimentar,

especialmente cães e gatos. Já o PL 119/2023, trata da prioridade absoluta e proteção integral

da criança e adolescente na matrícula para irmãos na mesma instituição de ensino. O Projeto de

Lei 150/2022 estabeleceu diretrizes para a proteção e atenção integral aos órfãos de feminicídio

em Foz.

Serviços de saúde

A saúde esteve presente dentre os projetos dos parlamentares, como o Projeto de Lei 101/2021,

que autorizou o Executivo a instituir o Programa de fornecimento gratuito de absorventes

higiênicos às mulheres de baixa renda em Foz. Outro PL que contemplou a área foi o nº 33 de

2024, que permite ao cidadão descobrir quais medicamentos estão nas farmácias do Sistema

de Saúde do município. A telemedicina foi abordada com o Projeto de Lei 2/2023, que autorizou

o Executivo a implantar suas práticas na rede municipal de saúde, bastando agora a efetivação

por parte do Poder Executivo.

“O protagonismo desta Casa é muito importante em diversas áreas do nosso município, na área

animal, humanas, social, saúde, esporte ou da educação. São projetos que vêm de encontro

com a necessidade da população”, reiterou João Morales, presidente da Câmara.

Incentivos ao desenvolvimento de Foz do Iguaçu

A Câmara também aprovou projetos importantes do Executivo e atualizações de leis como a de

incentivo para transformação de Foz em polo de Inovação Tecnológica; atividades empresarias

e industriais, investimentos turísticos, além de ramos específicos como parques aquáticos e

implantação de condomínios fechados. Além disso, há projetos como o PLC 01/2024, que

concede isenção de impostos e tributos para a construção de 516 moradias populares

destinadas às famílias de baixa renda.

Outra proposição foi o de n°130/2023, que contrata empréstimo de R$ 37 milhões para várias

obras em Foz através do FINISA – Financiamento à Infraestrutura e ao Saneamento. Os

vereadores também aprovaram o Projeto de Lei Complementar 10/2023, que implantou o Passe

Livre para todos os estudantes. Assim como o Projeto de Lei n° 112/2021, que criou o Programa

Auxílio Material Escolar e concede material para atender as necessidades de alunos do ensino

fundamental da rede pública municipal.

com informações do Diário de Foz, parceiro do Busão Foz

The post Vereadores de Foz do Iguaçu votaram mais de mil projetos na legislatura appeared

first on Busão Foz.
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Marco das 3 Fronteiras prepara final de semana em ritmo de Oktoberfest

27/10/2024 Nenhum comentário

O atrativo oferecerá cervejas, um prato da gastronomia alemã e apresentação de dança alemã
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Página inicial Verba impositiva de vereador garante melhorias para crianças da APMI

Verba impositiva de vereador garante melhorias para crianças da APMI

A HORA DA VERDADE outubro 25, 2024

Foto: Christian Rizzi - Câmara Foz

Associação de Proteção à Maternidade e à Infância (APMI), localizada na área central de Foz

do Iguaçu, atende aproximadamente 300 crianças. A entidade recebeu melhorias significativas

por meio de recursos da emenda impositiva 87/2021. A verba foi destinada pelo vereador

Rogério Quadros (PSD) e permitiu que a entidade fizesse adequações na estrutura do local com

a finalidade de melhor atender os alunos.

Além de questões estruturais, também houve aquisição de material pedagógico para as

crianças. “Ficamos felizes em contribuir com aquisição de materiais pedagógicos, com o

parquinho e também com a reforma do piso da instituição”, destacou o vereador Rogério

Quadros. Nilda Ferreira da Silva, presidente da APMI, pontuou: “num primeiro momento

arrumamos o piso, que era de taco e dava alergia nas crianças. Com a emenda conseguimos

trocar o piso em todas as sete salas”.

A entidade oferece ambiente de trocas culturais, convivência comunitária, afirmação dos direitos

e desenvolvimento de potencialidades, visando enfrentamento de vulnerabilidade social.

Participam do projeto, que é um centro de apoio à família, crianças e adolescentes de 06 a 12

anos em situação de vulnerabilidade social e que a família possua renda de até 2 salários

mínimos.
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Câmara Municipal realizará audiência pública para discutir a Lei Orçamentária Anual de 2025

A HORA DA VERDADE outubro 25, 2024

Foto: Câmara de Foz

No próximo dia 21 de novembro, a partir das 9 horas, a Câmara Municipal de Foz do Iguaçu

promoverá uma Audiência Pública para debater com a sociedade o Projeto de Lei nº 111/2024,

do Poder Executivo, que "estima a receita e fixa a despesa do Município para o exercício

financeiro de 2025". O encontro, organizado pela Comissão Mista, terá como objetivo discutir as

previsões orçamentárias que irão nortear a administração dos recursos públicos no próximo

ano.

O Projeto de Lei Orçamentária Anual (LOA) segue as disposições da Constituição Federal, da

Lei Orgânica do Município, e de legislações federais e municipais. O valor global estimado no

projeto é de R$ 2,227 bilhões, distribuídos da seguinte forma: R$ 1,269 bilhões para pessoal e

encargos sociais, R$ 770,6 milhões para outras despesas correntes, R$ 92,9 milhões para

investimentos, além de montantes destinados à amortização da dívida e à formação de reservas

para o fundo previdenciário.

A Autarquia Municipal de Saúde de Foz do Iguaçu, criada recentemente, também será

contemplada no orçamento. Entretanto, devido à indefinição sobre a extinção da Fundação

Municipal de Saúde, metade dos recursos previstos para o Hospital Municipal foi alocada à

autarquia, enquanto a outra parte ficará sob a Secretaria Municipal de Saúde, até que um

modelo definitivo seja estabelecido pela nova gestão.

Participação da comunidade é importantíssima

A vereadora Anice Gazzaoui, relatora do projeto na Comissão Mista, enfatizou a importância da

participação popular na construção do orçamento. "Nós temos um orçamento considerável no

município e a participação da população é necessária. Precisamos trazer as entidades e a

sociedade civil organizada para esse debate, pois decisões importantes devem ser tomadas

com o conhecimento e a participação da população", afirmou.

A audiência será transmitida ao vivo pelas plataformas e-Democracia, Facebook e YouTube. Os

cidadãos interessados em participar e fazer uso da palavra podem se inscrever até as 14 horas

do dia 20 de novembro, através do link disponibilizado pela Câmara Municipal. Também serão

abertas inscrições presenciais durante o evento.

Distribuição orçamentária
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FOZ DO IGUAÇU SEDIA JORNADA DE VALORIZAÇÃO DA MAGISTRATURA Durante visita à

Comarca, foi realizada, ainda, uma entrega do Moradia Legal e a assinatura de Acordo de

Cooperação com a Celepar 25/10/2021 Atualizado há 833 dias Entre os dias 20 e 23 de

outubro, membros do Tribunal de Justiça do Paraná (TJPR) participaram de persas ações em

Foz do Iguaçu-PR. A cidade foi selecionada para sediar o evento “Valorização - Jornada de

Ideação da Magistratura com Foco no Trabalho de Direção do Fórum”. A capacitação contou

com a participação de magistradas e magistrados de todo o Estado e de diretoras e diretores de

departamentos do Tribunal. A Jornada é uma iniciativa da Escola Judicial do Paraná (EJUD-PR)

e do Ateliê de Inovação do TJPR. O objetivo é difundir o Programa de Valorização da

Magistratura Paranaense e possibilitar que os profissionais que atuam, principalmente, na

Direção dos Fóruns tenham melhores condições de executar a atividade nas suas unidades

judiciais. Além disso, é uma oportunidade para discutir e propor melhorias para o Judiciário

paranaense. Durante a abertura, em 21 de outubro, o Presidente do TJPR, Desembargador

José Laurindo de Souza Netto, destacou a importância da educação: “Este é o primeiro evento

da EJUD fora da Capital paranaense. A Escola Judicial do Paraná é uma das maiores

conquistas e uma das prioridades da nossa gestão colaborativa. Sempre acreditei que a

educação liberta e que sempre haverá espaço para se aprender mais alguma coisa.” Em

seguida, o Conselheiro do Conselho Nacional da Justiça (CNJ) Luiz Fernando Tomasi Keppen

realizou a palestra inaugural. Em sua fala, tratou sobre aspectos éticos e políticos do

comportamento de magistradas e magistrados, a relação com as redes sociais e a cooperação

judicial. “A carreira da Magistratura é árdua, exige abnegação e o desenvolvimento de novas

habilidades do Juiz, e para isso ele deve poder contar com o suporte da Instituição”, declarou o

Conselheiro. Na sexta-feira (22/10), foram realizadas oficinas entre diretoras e diretores de

departamentos do TJPR e participantes. O foco era tirar dúvidas e desenvolver um material de

apoio para todas as Juízas e todos os Juízes que atuam na Direção dos Fóruns. Ao final da

capacitação, no sábado (23/10), o Presidente do Instituto Paranaense de Direito Administrativo,

Dr. Edgar Guimarães, proferiu a palestra de encerramento da Jornada. Acordo com a Celepar

Durante a Jornada de Valorização da Magistratura, o TJPR e a Companhia de Tecnologia da

Informação e Comunicação do Paraná (Celepar) firmaram um Acordo de Cooperação Técnica

voltado ao incentivo à inovação e à pesquisa científica e tecnológica. O documento possui a

finalidade de estimular a cooperação e a interação entre os entes para a implementação da

cultura da inovação dentro do Tribunal, por meio da troca de experiências e do apoio mútuo no

desenvolvimento de projetos. O Presidente do TJPR ressaltou a importância do Acordo: "As

parcerias desenvolvidas com a Celepar têm sido de extrema importância para o Tribunal e

também para a nossa gestão, que tem como um dos focos a inovação. Por meio desse Acordo

de Cooperação, poderemos contar com o apoio da Celepar para a implementação de uma

cultura de inovação dentro de todo o TJPR, aprimorando a prestação dos serviços para aqueles

que procuram o Judiciário". “O Acordo representa o fortalecimento e o potencial de novas
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soluções que possam surgir tanto com o uso da tecnologia como de metodologias em oficinas

que estamos ministrando, em conjunto com grandes mentes e magistrados do Judiciário

paranaense, que criam um legado histórico entre as instituições”, acrescentou o Presidente da

Celepar, Leandro Moura. Programa Moradia Legal No primeiro dia da visita a Foz do Iguaçu, em

20 de outubro, representantes da Corte paraense participaram de evento do Programa Moradia

Legal. Cerca de 60 famílias da cidade receberam títulos de regularização fundiária de imóveis

situados no Jardim Paraná. A cerimônia contou com a presença de várias autoridades do

município e do Estado. Foz do Iguaçu aderiu ao Moradia Legal em setembro do ano passado e

pretende entregar, ao todo, 8.600 títulos regularizados. O Programa é uma iniciativa do TJPR

que busca legalizar moradias em áreas onde não há litígio. Segundo o Governo do Estado, são

mais de 15 milhões de pessoas sem teto ou vivendo em locais inadequados, sem regularização.

O Programa Moradia Legal pretende diminuir esses números e já tem adesão de

aproximadamente 40 municípios do Estado. “O lar, a casa é tudo para as pessoas. O que nós

vimos de brilho nos olhos deles ao perceberem que o Tribunal de Justiça tomou a frente e vai

realizar um sonho de 30, 40 anos, essa é a nossa gratificação”, declarou o Supervisor Geral do

Moradia Legal, Desembargador Abraham Lincoln Calixto. ‘Moção de Aplauso’ da Câmara de

Foz do Iguaçu O TJPR e o Presidente da instituição receberam, na quarta-feira (20/10), ‘Moção

de Aplauso’ da Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu. A homenagem reconhece os

relevantes serviços prestados à população da cidade. Os vereadores destacam, sobretudo, a

importância do Programa Moradia Legal para a comunidade local. Por Alinne Quadros.
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No próximo dia 21 de novembro, a partir das 9 horas, a Câmara Municipal de Foz do Iguaçu

promoverá uma Audiência Pública para debater com a sociedade o Projeto de Lei nº 111/2024,

do Poder Executivo, que “estima a receita e fixa a despesa do Município para o exercício

financeiro de 2025”. O encontro, organizado pela Comissão Mista, terá como objetivo discutir as

previsões orçamentárias que irão nortear a administração dos recursos públicos no próximo

ano.

O Projeto de Lei Orçamentária Anual (LOA) segue as disposições da Constituição Federal, da

Lei Orgânica do Município, e de legislações federais e municipais. O valor global estimado no

projeto é de R$ 2,227 bilhões, distribuídos da seguinte forma: R$ 1,269 bilhões para pessoal e

encargos sociais, R$ 770,6 milhões para outras despesas correntes, R$ 92,9 milhões para

investimentos, além de montantes destinados à amortização da dívida e à formação de reservas

para o fundo previdenciário.

A Autarquia Municipal de Saúde de Foz do Iguaçu, criada recentemente, também será

contemplada no orçamento. Entretanto, devido à indefinição sobre a extinção da Fundação

Municipal de Saúde, metade dos recursos previstos para o Hospital Municipal foi alocada à

autarquia, enquanto a outra parte ficará sob a Secretaria Municipal de Saúde, até que um

modelo definitivo seja estabelecido pela nova gestão.

Participação da comunidade é importantíssima

A vereadora Anice Gazzaoui, relatora do projeto na Comissão Mista, enfatizou a importância da

participação popular na construção do orçamento. “Nós temos um orçamento considerável no

município e a participação da população é necessária. Precisamos trazer as entidades e a

sociedade civil organizada para esse debate, pois decisões importantes devem ser tomadas

com o conhecimento e a participação da população”, afirmou.

A audiência será transmitida ao vivo pelas plataformas e-Democracia, Facebook e YouTube. Os

cidadãos interessados em participar e fazer uso da palavra podem se inscrever até as 14 horas

do dia 20 de novembro, através do link disponibilizado pela Câmara Municipal. Também serão

abertas inscrições presenciais durante o evento.

Distribuição orçamentária

Câmara Municipal: R$57.437.000,00

Gabinete do Prefeito: R$4.018.000,00

Procuradoria Geral: R$58.376.020,00

Secretaria da Administração: R$174.404.351,00

Controladoria Geral: R$2.293.000,00

Secretaria de Segurança Pública: R$64.483.000,00

Secretaria da Fazenda: R$112.719.144,00

Secretaria de Assistência Social: R$51.637.550,00 Secretaria de Esporte e Lazer:

R$16.752.000,00

Secretaria da Saúde: R$438.336.606,00
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Secretaria do Trabalho, Juventude e Capacitação: R$1.780.000,00

Secretaria da Educação: R$451.797.935,00

Secretaria de Turismo e Proj. Estratégicos: R$16.096.000,00

Secretaria de Tecnologia da Informação: R$11.240.000,00

Secretaria de Obras: R$80.366.170,00

Secretaria de Planejamento e Captação de Recursos: R$7.897.000,00

Secretaria de Meio Ambiente: R$57.876.490,00

Secretaria da Transparência e Governança: R$6.031.800,00

Secretaria de Desenvolvimento Comercial, Industrial e Agropecuário: R$9.082.000,00

Secretaria de Direitos Humanos e Relações com a Comunidade: R$895.000,00

Fundação Cultural: R$16.299.152,00

FOZTRANS: R$93.442.210,00

FOZHABITA: R$12.977.104,00

Autarquia de Saúde: R$81.600.000,00

Previdência dos Servidores Municipais de R$ 398.991.816,00

CMFI
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Como a nova Legislatura se posicionará frente ao governo?

Este colunista conversou com (quase) todos os vereadores eleitos e reeleitos. Uma única

mensagem foi enviada a eles: “como pretende trabalhar com o futuro governo?”. O texto foi

remetido por meio de rede social (WhatsApp) nas primeiras horas desta quinta-feira, 24/10 e,

minutos depois, as respostas começaram a ser devolvidas. Isso demonstra o interesse da nova

legislatura, em maioria, não apenas em responder ao veículo de comunicação, mas em se

posicionar frente ao futuro da cidade, o que é por demais salutar. Apenas o vereador Beni não

conseguiu enviar a resposta.

Fazendo uma análise preliminar, todos os que atenderam a este colunista se mostraram

otimistas e independentemente à quantidade de palavras, foram relevantes no sentido de

trabalhar em favor do Município. As respostas foram publicadas pela ordem de envio.

Agradecemos a disposição dos recém-eleitos.

Sidnei Prestes (Mobiliza)

Na Câmara, meu objetivo será colaborar com os demais vereadores para criar um ambiente

construtivo, que permita ao governo eleito realizar um trabalho que atenda aos interesses da

cidade. Dessa forma, poderei cobrar com serenidade as promessas de campanha,

especialmente no que se refere à resolução dos problemas críticos na saúde, à implementação

da educação em período integral, e às ações para melhorar o transporte público. A causa

autista, em particular, será uma prioridade que exigirá atenção redobrada do próximo governo.

Todo o meu trabalho será voltado para o progresso e a modernização da nossa cidade.

Adnan El Sayed (PSD)

Primeiro que temos grandes expectativas com o novo governo eleito, liderado pelo General

Silva e Luna, pela postura dele de uma gestão eficiente, o que já demonstrou em Itaipu, e, por

tudo o que Foz do Iguaçu precisa. Acredito que se ele colocar as pessoas certas nas secretarias

e tiverem uma direção muito bem definida, nos próximos quatro anos ou mais, temos boas

chances de que a essas expectativas na gestão dele se concretizarão. É isso que esperamos.

Paulo Debrito (PL)

Foi um trabalho de mais de um ano e meio, visitando os amigos aos quatro cantos da cidade; foi

uma votação expressiva, e sei do tamanho da minha responsabilidade. Me sinto preparado para

representar não só os 3.556 eleitores, más sim, os mais 290 mil iguaçuenses. Durante a

campanha fizemos muitas reuniões com o nosso prefeito eleito, o General Silva e Luna, e em

todos os encontros, falamos a mesma língua, pois nós temos um só pensamento, governar e

fazer o melhor para nossa cidade. Confio muito no General e no vice-prefeito meu amigo e

irmão Ricardinho. Tenho certeza que teremos o melhor prefeito e gestor da história de Foz do

Iguaçu. Resumindo, estarei sempre ao lado do General e ajudando na reconstrução de nossa

cidade.

Adriano Rorato (PL)

Pretendo trabalhar com muito diálogo. Foi minha plataforma de campanha. Vamos acompanhar
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quem serão os secretários e se colocar à disposição para trabalharmos em conjunto em prol da

nossa cidade. Precisamos dar crédito para a boa vontade do Prefeito em fazer o melhor.

Avalizado pela ampla maioria dos eleitores que elegerem o gestor municipal em primeiro turno.

Nos bons projetos seremos parceiros. Mais claro que sempre fazendo apontamentos e ajudando

a construir isso. Os Conselhos municipais serão um norte para meu trabalho durante estes

quatro anos.

Bosco (PL)

Primeiramente honrando a confiança que o POVO iguaçuense depositou em Bosco Foz, sou

considerado um vereador do povo, mesmo antes de ter sido eleito. O segundo é promover a

GOVERNABILIDADE ao prefeito eleito, General Silva e Luna naquilo que tange o interesse do

POVO, o povo sempre em primeiro lugar!

Soldado Fruet (PL)

Como vereador, minha atuação junto ao futuro governo deve ser pautada por cooperação e

diálogo, sempre visando o interesse público e o desenvolvimento da cidade. Meu foco seria em

fortalecer parcerias para a criação de políticas públicas que atendam às necessidades da

população, como segurança, saúde, educação e infraestrutura. Além disso, irei trabalhar para

garantir que os recursos municipais sejam bem administrados, fiscalizando e propondo soluções

para melhorar os serviços oferecidos à comunidade. Vamos estabelecer uma comunicação

transparente com o governo, buscando também o apoio de lideranças estaduais e federais para

trazer investimentos e projetos que beneficiem a cidade, vamos atuar para garantir que as

demandas dos bairros mais afastados sejam atendidas, promovendo um crescimento

equilibrado e inclusivo.

Anice (PP)

Eu pretendo trabalhar com o próximo governo em prol do Município de Foz do Iguaçu, entendo

que as eleições acabaram e que o papel do vereador e fiscalizar e legislar, e esse trabalho será

realizado como sempre o fiz em meus mandatos, e, com certeza, o que for bom para o

Município estaremos apoiando, e vamos lutar sim em favor de Foz do Iguaçu, como sempre

prezei e essa é a minha forma de trabalho, e eu desejo sucesso ao General Silva e Luna, e ao

Ricardinho, os apoiaremos em que precisarem, porque apoiar o prefeito é apoiar o Município,

mas com certeza, faremos o papel de fiscalizar e legislar.

Yasmin Hachem (PV)

Pretendo trabalhar com o futuro governo como trabalharei ou trabalharia com qualquer outro:

sendo crítica e incisiva quando a pauta ferir o direito ou a dignidade das pessoas,

independentemente do nível sócio econômico ou da classe social, e aliada quando o projeto

beneficiar a população em geral, a justiça social, o uso adequado e transparente do recurso

público e não apenas beneficiando a elite econômica do município.

Cabo Cassol (PL)

Vamos trabalhar em prol da cidade. Somos eleitos pelo PL e este é o partido do prefeito!

Evandro Ferreira (PSD)

Queremos trabalhar como parceiros nos projetos que indicamos em campanha: o uso da

tecnologia e inovação em favor da população; a telemedicina, de verdade, para diminuir as filas
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e atender nossas crianças com possíveis neurodivergências. Junto ao Governo, pensaremos

grande e agiremos no tema “Cidade Inteligente” e de olho nas obras estruturantes também, para

nos tornarmos uma “cidade turística” e não apenas um destino com atrativos. Na medida do

possível seremos um elo de ligação entre Foz, as instituições e órgãos governamentais como

Estado do Paraná, Itaipu, Governo Federal entre outros, sobretudo por estarmos em um partido

de centro.

Ranieri Marchioro (Republicanos)

Como vereador, pretendo trabalhar em estreita colaboração com o prefeito, apoiando suas boas

intenções e projetos que beneficiarão nossa comunidade e permitirão um novo tempo para

nosso Município. Acredito que, com um diálogo aberto e uma visão alinhada, conseguiremos

implementar políticas eficazes no legislativo, contribuindo para o desenvolvimento e o bem-estar

dos cidadãos. Estou comprometido em ser um aliado na Câmara Municipal para garantir que as

iniciativas do governo sejam bem-sucedidas.

Valentina (PT)

A vereadora eleita gentilmente respondeu ao jornal após o seu turno em escola pública,

segundo ela, “pretendemos trabalhar em prol da cidade, Foz está atrasada na perspectiva de

política pública e por isso, nosso mandato estará sempre a disposição de contribuir com as

pautas importantes para a cidade de Foz do Iguaçu em especial com a melhoria da vida dos

trabalhadores e trabalhadoras da cidade. Vamos trabalhar com afinco para dar dignidade as

pessoas e solucionar os problemas básicos da cidade, vamos somar forças ao governo federal,

a Itaipu, ao governo estadual e municipal e a todos aqueles e (aquelas) que estiverem dispostos

a contribuir com a Foz. Faremos as articulações necessárias com todos para que o município

saia do atraso.

Marcia Bachixte (MDB)

Como vereadora eleita, trabalharei juntamente com o prefeito eleito, buscando atender as

demandas que contribuam para o bom andamento do nosso município. Acredito que o prefeito

também tenha essa sensibilidade, pois teremos um terreno bem fértil para que a nova

administração possa avançar.

Almir Balbinot (PSDB)

Segundo seu irmão, o vereador eleito estava cumprindo as entregas do estabelecimento

comercial. Mais tarde, Almir pediu para que o assessor Hermógenes, ou popularmente

conhecido como Mogênio, respondesse por ele, em razão de estar ajudando o irmão, que

recupera de um problema de saúde. “Balbinot é povão, não sei ainda se é independente ou ele

é governo, mas nós vamos decidir isso na sequência, ele é um cara de bairro; vamos sentar,

ouvir, principalmente o nosso partido também, e, possivelmente vamos ver o que o nosso

partido acha de apoiar o novo governo; estávamos na chapa do Sâmis, mas assim…

acreditamos em uma Foz do Iguaçu melhor, e essas são as palavras do Balbinot, e sempre

pensando pelo bem maior e bem comum que é Foz do Iguaçu, então vamos ver o que é melhor

para a cidade e para isso vamos conversar com todos. A gente tá aí para agregar, para compor,

para ajudar a esta cidade a crescer, porque é uma cidade maravilhosa”. Quase no envio da

matéria para a redação, Almir complementou a fala: “tudo que eu puder agregar junto com
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nosso futuro prefeito, pensando no melhor para nossa cidade, não para mim, mas os projetos do

nosso Gen. Luna e Silva só vou agregar pelo melhor do nosso município”.

Beni (PP)

O ex-vereador e recém-eleito para mais uma gestão estava fora de área, do Paraná e do país.

Segundo informações transitava pelo Paraguai em localidades distantes e por isso não

respondeu a mensagem e aos chamados.
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Orçamento

Após o segundo turno, as câmaras de vereadores e Assembleia Legislativa se voltam para a

votação do orçamento de 2025. O volume das propostas orçamentárias na ordem do Estado e

das sete principais cidades do Paraná: R$ 78,7 bilhões (Estado), R$ 14,5 bilhões (Curitiba), R$

3,9 bilhões (São José dos Pinhais), R$ 3,5 bilhões (Londrina), R$ 3,2 bilhões (Maringá), R$ 2,3

bilhões (Cascavel), 2,2 bilhões (Foz do Iguaçu) e R$ 1,9 bilhão (Ponta Grossa). O orçamento

deve ser votado até a última sessão legislativa do ano, o que deve ocorrer na terceira semana

de dezembro.

Transição

Os prefeitos eleitos e as equipes de transição devem conversar com os atuais vereadores para

apresentação de emendas conforme as propostas da campanha para serem executadas em

2025. Em Foz, os vereadores poderão apresentar até R$ 24 milhões em emendas impositivas.

Não é comigo

O prefeito eleito General Silva e Luna (PL) já adiantou que não vai interferir na eleição da mesa

diretora da Câmara Municipal em 1º de janeiro, após a posse dos vereadores eleitos e reeleitos.

Isso significa que não haverá qualquer barganha por cargos na prefeitura.

Primeiras medidas

Em relação ao funcionalismo municipal devem ser cortados os adicionais de encarregância aos

servidores que ocupam cargos de chefia, entre outras responsabilidades. Também deve ser

proposto o corte de uma parte dos cargos comissionados e a extinção das assessorias (antigos

CC-3).

Na oposição

Quem já disse para interlocutores que não quer papo com o prefeito eleito General Silva e Luna

é a vereadora reeleita Yasmin Hachem (PV). A relação deve ser meramente institucional e

respeitosa. Yasmin foi reeleita com 2.309 votos pela Federação Brasil da Esperança, liderada

pelo PT.

Bancada

Além da vereadora Yasmin Hachem, outras três eleitas formam a bancada das mulheres na

Câmara Municipal: Anice Gazzaoui (PP) – 2.392 votos, Marcia Bachixte (MDB) – 2.070 votos; e

Valentina (PT) – 2.050 votos. Um encontro entre as quatro vereadoras deve ocorrer nos

próximos dias para alinhar uma possível votação da Mesa Diretora e formação de comissões

permanentes.

Na suplência

Também foram bem votadas, mas ficaram na suplência: Professora Luciana Moreira (PT) –

1.793 votos; Juliana da Cruz (Republicanos) – 1.418 votos; Protetora Carol Dedonatti (PSD) –

1.222 votos; Adriana Luiz (PSD); e Mazé Saad (PCdoB), com 1.162 votos.

Articulação

Dos cinco eleitos pelo PL, três manifestaram a intenção de assumir a presidência da Câmara
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Municipal. Os outros partidos – PSD, PT, PV, MDB, Mobiliza e PP – se articulam para

conquistar oito votos e levar a mesa diretora do legislativo. Na eleição passada, a chapa de

João Morales (UB) venceu a eleição por um voto.

Pinheirão

O governador Ratinho Junior (PSD) anunciou a desapropriação do terreno onde fica o Estádio

do Pinheirão, em Curitiba, para construir um Centro de Convenções. A proposta é colocar o

Paraná na rota dos grandes eventos internacionais. A obra, segundo Ratinho Junior, será mais

um legado para os próximos anos – somando-se ao Museu Pompidou (Foz do Iguaçu) e a

Fábrica de Ideias (Curitiba). “O projeto abrange uma arena de eventos, um centro de exposições

para até 25 mil pessoas e um complexo comercial, com setor hoteleiro e boulevard com

restaurantes e academia”, explica Ratinho Junior.

Vacina

A Secretaria Estadual de Saúde recebeu 96,6 mil doses da vacina contra a covid. O imunizante

é destinado para a população acima de seis meses, o mais atual em utilização no combate à

doença, ao proteger contra a variante XBB 1.5, que faz parte das variantes atualmente

circulantes do SARS-CoV-2. Atualmente a vacinação abrange crianças de 6 meses a menores

de 5 anos, como parte da vacinação de rotina, e adultos elegíveis.

Turismo

Um dos nomes cotados para assumir a Secretaria de Turismo de Foz do Iguaçu no governo

General Silva e Luna (PL) é do consultor Eduy Azevedo. Ele representa atualmente o Viaje

Paraná, órgão ligado à Secretaria Estadual de Turismo. A escolha deve ainda passar pela

avaliação do trade turístico local.

Não vai dar

Os apoiadores mais próximos do General Silva e Luna (PL) afirmam que o prefeito eleito não vai

reconduzir nenhum atual secretário ou diretor da prefeitura no próximo governo.

Festivais

O Coletivo Underground elegeu os novos coordenadores e confirmou o Festival Balaio de Gato

(em maio) e o Festival Make Music Brasil (junho) na agenda de 2025. Os contatos para os

festivais e outras ações do coletivo devem ser feitos com o broda Giovani Fagundes (45-

999530464 e [email protected]).

Trabalho infantil

Na região sul, 193 mil crianças e adolescentes com idade entre 5 e 17 anos estavam em

situação de trabalho infantil em 2023, uma queda de 29% em relação a 2022, aponta o IBGE.

No país, 1,6 milhão de crianças e adolescentes estavam nesta situação em 2023. No PR, SC e

RS 3,8% dos jovens se encontravam em situação de trabalho infantil. Entre as cinco regiões,

apenas o Sudeste (com 3,3%) apresentava uma proporção menor. Já a região Norte, com 6,9%,

ficavam com o pior resultado do país.

Exposições

O Ecomuseu de Itaipu completa 37 anos com três novas exposições: “Território Revelado:

paisagens sob olhar de Edino Krug”; “Território Ilustrado: aquarelas da flora regional” e

“Território de Memórias: Saberes do passado em diálogo com o presente”.
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Veado no Refúgio

No último dia 17, o Refúgio Biológico Bela Vista da Itaipu Binacional registrou o nascimento de

mais um cervo-do-pantanal (Blastocerus dichotomus). O animal, uma fêmea de 3,7 quilos, ainda

sem nome, é a segunda filha do casal Xavier e Chanel – a primeira foi Chaiene, hoje com cerca

de 1 ano.

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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Prefeito cita quatro programas de referência nacional que, segundo ele, devem perpassar as

próximas administrações municipais

O prefeito Chico Brasileiro (PSD) disse nesta sexta-feira, 11, que o programa de conversão de

áreas técnicas para obras de uso social é mais um legado para Foz do Iguaçu e que serve de

referência para outras cidades e estados.”É um programa que rompeu paradigmas no setor

público. Geralmente se entendia que não era possível fazer esse modelo de forma transparente

em que os órgãos de controle possam acompanhar e com resultados para a sociedade”, disse

Brasileiro ao receber em Curitiba o Prêmio Gestor Público Paraná.

Organizado pelo Sindicato dos Auditores Fiscais da Receita Estadual em parceria com

Assembleia Legislativa, TCE-PR, AMP e apoio técnico da Universidade do Meio Ambiente, o

programa iguaçuense foi premiado entre 168 projetos selecionados de 62 cidades. No total,

foram premiados 38 projetos de 29 cidades.

“O programa permitiu a execução de obras como a Avenida João Paulo II, ligação do Jardim

Panorama até a Avenida das Cataratas, e a reforma e ampliação da UPA do Morumbi. Estamos

fazendo um Cmei (Jardim Três Bandeiras) para 300 crianças, contribuindo para o ensino

integral e outras obras em escolas, como a João da Costa Viana, e na área esportiva. Ou seja,

são segmentos atendidos com esse modelo de conversão de área”, completou Chico Brasileiro.

Mais obras

Além das obras citadas pelo prefeito, o programa iguaçuense já viabilizou a revitalização do

antigo prédio da Câmara de Vereadores e a pavimentação do prolongamento da Avenida Safira

no Porto Meira. Nas contas da prefeitura já foram investidos R$ 30 milhões dos R$ 50 milhões

previstos.

Implantado em 2022, o programa foi ampliado no ano passado permitindo o uso de áreas

municipais que não estão sendo utilizadas. “Agora estamos permitindo que os imóveis do

Município possam ser convertidos em obras, aqueles imóveis que não tenham mais utilidade”,

disse o prefeito. A Secretaria de Planejamento mapeou 103 imóveis do Município, após os

estudos técnicos das áreas públicas que não cumprem funções sociais, muitos deles

constantemente tomados pelo matagal e servindo de depósito de lixo.

A 12ª edição do Prêmio Gestor Público – com o tema “Educação Fiscal e Cidadania: Saber é

Poder, Agir é Transformar!” – reconheceu 38 projetos sobre a compreensão da importância dos

impostos e a participação cidadã. O prêmio serve ainda como uma plataforma de conexão entre

gestores públicos que permite a troca de boas práticas e experiências bem-sucedidas.

Modelos

Além do gestor público, o prefeito apontou outros projetos e programas que, segundo ele, além

de referência devem ficar perenes na prefeitura perpassando as próximas administrações.

“Hoje, temos a contratação de MEIs (pequenos empreendedores) para reparos e pequenos

serviços nas escolas e postos de saúde. São serviços de carpintaria, elétrica e hidráulica. Todos

os serviços de manutenção dos próprios da prefeitura são feitos hoje através de MEIs”, disse
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Chico Brasileiro.

“Este é um programa que deu muito certo e hoje é uma referência. Vários municípios do Brasil

buscam a nossa experiência e o conhecimento da nossa expertise”, completou.

O Cartão Material Escolar, outro programa de modelo citado pelo prefeito, entrega um cartão de

débito aos alunos da rede municipal (ensino infantil, ensino fundamental e EJA) para compra de

itens do material escolar nas papelarias e empresas do ramo cadastradas pela prefeitura. “O

cartão hoje é uma referência para municípios e estados que buscam o exemplo de Foz do

Iguaçu para implantar seus programas”.

Lançado em 2023, neste ano a prefeitura aumentou em 35% o investimento no programa,

passando de R$ 4,7 milhões para R$ 6,3 milhões, o que permite às famílias dos 27 alunos da

rede municipal ,um auxílio financeiro de R$ 106 a R$ 230 por aluno (conforme o nível/série).

Coleta Seletiva

O prefeito também citou a Coleta Seletiva de Resíduos Recicláveis, segundo ele, um dos

maiores programas socioambientais entre as cidades com até 300 mil habitantes no Paraná.

Desde 2018, o programa já coletou mais de 9 mil toneladas de materiais recicláveis e abrange

100% do território do município

Composto por cinco cooperativas, o programa inclui cerca de 140 catadores de materiais

recicláveis que operam em sete unidades de Valorização de Recicláveis. Duas novas unidades

estão em construção. Os investimentos no programa já ultrapassam R$ 21 milhões, financiando

reformas, ampliações, maquinários e contratos.

“São programas e medidas de distribuição de renda, de alcance social muito forte e que busca

deixar a renda na própria cidade. Sem a contratação de empresas fora do município, por

exemplo, a maior parte desses recursos passa também a movimentar a economia da própria

cidade”, completa Chico Brasileiro.
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De acordo com a prefeitura, esse ajuste orçamentário é necessário para garantir a continuidade

dos serviços

Foto: CMFI

O serviço de transporte coletivo urbano em Foz ainda vem gerando intensa discussão. Nesta

segunda-feira, 14 de outubro, os vereadores aprovaram em dois turnos por 9 votos a 4 o Projeto

de Lei nº 104 de 2024, enviado pelo prefeito. O texto propõe a abertura de um Crédito Adicional

Suplementar de R$ 7.300.000,00 para o Instituto de Transportes e Trânsito de Foz do Iguaçu

(FOZTRANS). De acordo com a prefeitura, esse ajuste orçamentário é necessário para garantir

a continuidade dos serviços de transporte coletivo urbano. Diversos vereadores se

manifestaram em relação aos imbróglios que envolvem o serviço na cidade, frente às

constantes reclamações de usuários do sistema.

A vereadora Yasmin Hachem (PV) pontuou: “O que venho questionar aqui é a falta de prioridade

com relação ao transporte coletivo. A gente está falando de 7 milhões de reais para um

orçamento a 3 meses de acabar uma gestão. O atual contrato, nos moldes em que está, acaba

em março e eu pergunto: quais estão sendo as tratativas para o próximo contrato? As pessoas

na rua estão insatisfeitas com o transporte. Os pontos de ônibus, as linhas, os horários, atrasos,

falta de ônibus e o que está sendo feito para melhorar? O próximo prefeito vai assumir em

janeiro e vai fazer o que? Esse projeto me deixa muito triste de votar, seja que sim ou que não,

porque não vejo perspectiva de melhora”.

O vereador Cabo Cassol (PL) contribuiu à fala da parlamentar: “Cabe ressaltar que não são só

esses 7 milhões. Estamos aprovando recursos para esse transporte que está de forma precária

e amadora”. O vereador Alex Meyer (PP) se posicionou: “Vale lembrar que se nós não

aprovarmos esse crédito vamos cortar as gratuidades que são para aqueles que mais precisam:

estudantes, pessoas que procuram emprego, portadores de necessidades especiais”. Para o

vereador Marcio Rosa (PL), “é preciso romper esse contrato. Eu vou votar não ao projeto porque

já foi muito dinheiro”.

Os valores são repassados à empresa de transporte como subsídio, uma vez que o contrato

prevê pagamento por quilômetro rodado. Segundo a mensagem do Poder Executivo, em média,

no semestre, foram rodados 615 mil quilômetros por mês, a um custo de R$ 5,45 milhões. A

arrecadação da tarifa foi de R$ 2,93 milhões mensais, resultando no déficit de R$ 2,52 milhões

que a prefeitura é obrigada a cobrir mensalmente por força do contrato.

Do orçamento original de R$ 22 milhões, o Poder Executivo está ampliando a dotação para R$

29,3 milhões para este ano, apontando déficit no valor inicialmente previsto.
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Os R$ 7,3 milhões aprovados agora pelos vereadores de Foz do Iguaçu aumentam o custo do

transporte para R$ 29 milhões durante o ano. A prefeitura já paga um subsídio à empresa

responsável pelo setor desde 2023.

O pagamento é feito por quilômetro rodado e serve para cobrir os custos sem aumentar a tarifa

para o usuário. De acordo com o Executivo, esse ajuste orçamentário é necessário para garantir

a continuidade dos serviços.

O repasse foi aprovado por 9 votos a favor e 4 contrários.

Confira mais detalhes no vídeo:

EPC - ESPORTE, POLÍTICA E CIDADANIA

PUBLICIDADE
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Página inicial Projeto que reorganiza grupo ocupacional tributário gera polêmica

Projeto que reorganiza grupo ocupacional tributário gera polêmica

A HORA DA VERDADE outubro 11, 2024

Foto: Christian Rizzi - Câmara Foz

A Câmara de Foz do Iguaçu abriu diálogo com servidores da Secretaria Municipal da Fazenda

que solicitaram intermediação do Legislativo para debater o projeto de lei 109/2024,

encaminhado pelo Executivo, que pretende alterar a Lei nº 1.997, com o objetivo de reorganizar

as carreiras dos servidores públicos, criando o Grupo Ocupacional de Administração Tributária

(GOAT). Deliberamos pela criação de uma comissão para que possamos acompanhar com

Executivo as tratativas do projeto”, pontuou o presidente da Câmara, vereador João Morales.

A proposta do prefeito surge para o Município se adequar à Emenda Constitucional nº 132/2023,

que promove uma ampla Reforma Tributária, focada na unificação de tributos e na eficiência da

arrecadação fiscal. Considera a necessidade de valorização e incentivo, para que não haja

prejuízo futuro à arrecadação, vista a necessidade da ampliação da atuação e da eficiência

tributária.

Polêmica

A polêmica ocorre em razão de que o projeto enquadra em princípio duas categorias no novo

Grupo Ocupacional de Administração Tributária (GOAT): o de auditor fiscal de receitas e técnico

em tributos, distribuídos em classes de carreira. Outras categorias, como fiscal de preceitos e

assistentes fazendários, reivindicam inclusão no mesmo grupo, porém há divergências quanto à

classificação sob o ponto de vista das prerrogativas. Auditores e técnicos em tributos

respondem pelo lançamento de receitas, enquanto os demais são da área de fiscalização

diversa da Secretaria da Fazenda.

Na manhã desta quinta-feira, 10 de outubro, uma comissão de vereadores recebeu

representantes das categorias que desejam a inclusão no grupo. Denise Fátima Frare Scherer,

Agente Fiscal de Preceitos, foi quem expôs a reivindicação do grupo durante a reunião: “O

Projeto de lei cria um grupo de trabalho de administração tributária, com o objetivo de dar

eficiência a arrecadação municipal. Porém, incluíram apenas dois cargos; Técnico Fazendário e

Auditor Fiscal. É necessário englobar todos os cargos envolvidos no processo nesse grupo de

trabalho".

Impasse na Câmara

O consultor jurídico da Câmara, Felipe Gomes Cabral, explicou que em matéria dessa natureza,

a Câmara não tem poderes de fazer emenda para inclusão de categorias. Apenas o Poder

Executivo pode retirar o projeto, incluir as categorias e reencaminhar ou apresentar um

substitutivo. Diante do impasse, o presidente da Câmara, definiu uma comissão de vereadores,

representantes das classes e Sismufi para intermediar um entendimento com o Poder

Executivo.

Na sequência, representantes dos auditores de receita e técnicos em tributos também estiveram
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na Câmara, sendo agendada reunião com eles, para esta sexta-feira, logo após a sessão. Além

de João Morales (União), também participaram os vereadores Cabo Cassol, Anice Gazzaoui,

Marcio Rosa e Rogério Quadros. O projeto segue em tramitação nas comissões técnicas da

casa.
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Cobranças nas áreas da saúde e infraestrutura dominam assuntos na sessão da Câmara

A HORA DA VERDADE outubro 11, 2024

Foto: Christian Rizzi - Câmara Foz

Os assuntos que dominaram a primeira sessão deste mês de outubro foram cobranças na área

da saúde, tais como filas de espera para procedimentos, exames e cirurgias; e construção de

unidade básica de saúde. Dentre os requerimentos está a proposição 414/2024, da vereadora

Anice Gazzaoui, cobrando informações sobre a fila de espera para procedimentos e cirurgia na

especialidade de otorrinolaringologia infantil. O vereador Marcio Rosa entrou com três

requerimentos sobre o assunto. O 417/2024 cobra informações sobre filas de esperas na

especialidade de ortopedia; o 418/2024 pede informações sobre filas para monitoramento do

coração pelo sistema Holter 24h; e o 419/2024 requisita informações sobre fila de espera na

especialidade de ressonância magnética de crânio.

Outra cobrança foi em relação ao planejamento de asfaltamento em loteamento Bela Vista de

Itaipu, no bairro Itaipu C (requerimento 416/ 2024, da vereadora Anice) e também à Copel, com

relação a melhorias no sistema de rede elétrica no bairro Alto da Boa Vista, sob a alegação de

que as constantes quedas de energia causam prejuízos aos moradores e comerciantes da

região, que acabam perdendo seus produtos, quando comercializam alimentos perecíveis, por

exemplo. Essa cobrança foi feita pelo vereador Marcio Rosa.

A implantação do restaurante público popular foi outro ponto de questionamento, feito via

requerimento (410/2024), do vereador Kalito Stoeckl, cobrando o Executivo sobre qual a

secretaria responsável para implantação desses restaurantes; qual rito administrativo para tal e

qual prazo. A ideia é fomentar a implantação desses equipamentos públicos, com comidas

saudáveis, alimentos de qualidade e com custo benefício acessível à população. Os

requerimentos foram todos aprovados e encaminhados às autoridades competentes.
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11 de outubro de 2024 Redação

Antecipação

O prefeito Chico Brasileiro (PSD) vai antecipar o pagamento do 13º salário aos servidores da

educação na próxima terça-feira, 15, dia da professora/professor. “Estamos fazendo isso em

reconhecimento aos servidores e servidoras que de uma forma grandiosa enalteceram Foz e

fizeram o melhor Ideb das cidades acima de 250 mil habitantes no Brasil. Pode anotar, o

trabalho não para. vamos seguir firme até 31 de dezembro trabalhando em prol de Foz do

Iguaçu”.

Evitar enchentes

Empreendimentos com áreas impermeabilizadas acima 500 metros quadrados deverão instalar

sistemas de captação e retenção de água para evitar enchentes, diz a lei aprovada na

Assembleia Legislativa de autoria dos deputados Arilson Chiorato (PT) e Goura (PDT). “É

inadmissível a inércia diante dos problemas climáticos que estão cada dia mais presentes.

Precisamos agir e fazer a nossa parte. Não podemos aceitar que vidas e patrimônios sejam

perdidos por falta de planejamento e responsabilidade”, disse Chiorato. A lei foi promulgada pelo

presidente do legislativo estadual, deputado Ademar Traiano (PSD).

Candidatos

A eleição para prefeito e vereadores foi no domingo, 6, e já começam as especulações de

candidatas e candidatas para Assembleia Legislativa e Câmara dos Deputados. Na lista estão:

Ricardo Nascimento (PSD), Airton José (PSB), Paulo Mac Donald (PP), Sâmis da Silva (PSDB),

Zé Elias (UB), Chico Brasileiro (PSD), Fernando Maraninchi (MDB), Valentina (PT), Yasmin

Hachem (PV), Gilmar Piolla (PP) e Yuri Benites (PT).

Reeleição

Vermelho (PL), Matheus Vermelho (PP), Giacobo (PL) e Luciano Alves (PSD) vão para a

reeleição em 2026. Giacobo já adiantou que pode se candidatar ao Senado.

Presidente

Para a presidência da Câmara de Vereadores, os nomes mais citados são de Adriano Rorato

(PL), Paulo Debrito (PL), Dr. Ranieri Marchioro (Republicanos), Beni (PP) e Adnan El Sayed

(PSD). As articulações se estendem, principalmente, em novembro e dezembro.

Secretariado

As conversas sobre o secretariado do General Silva e Luna (PL) se darão após a volta do

prefeito eleito que tirou uns dias para descanso ou ainda após o resultado do segundo turno em

Curitiba, Londrina e Ponta Grossa. Uma coisa é certa: o PSD está fortalecido neste processo.

Mutirão

A prefeitura de Foz do Iguaçu assinou contratos com o Hospital Nossa Senhora de Fátima e o

Hospital Madre de Dio para a realização de cirurgias eletivas nas áreas de ortopedia,

ginecologia e cirurgias gerais. “O objetivo é reduzir as filas de espera que, assim como em todo

o Brasil, aumentaram devido às constantes epidemias de dengue e à pandemia de covid”, disse
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o prefeito Chico Brasileiro (PSD) que pretende fazer seis mil consultas e 2,7 mil cirurgias até

dezembro.

Gestor Público

Nesta sexta-feira, 11, o programa de conversão de áreas técnicas para obras de uso social de

Foz do Iguaçu vai receber em Curitiba o prêmio Gestor Público do Paraná. O programa já

viabilizou 15 obras, entre elas, a ampliação da UPA do Morumbi, a construção da Escola João

dos Costa Viana em Três Lagoas e da creche no Jardim Três Bandeiras, a revitalização do

antigo prédio da Câmara de Vereadores e a pavimentação das avenidas Safira, no Porto Meira,

e João Paulo II, entre o Jardim Panorama e a Avenida das Cataratas.

Falsidade

O juiz eleitoral Irineu Stein Junior, da 145ª Zona Eleitoral de Curitiba, deu prosseguimento à

ação do Cidadania contra a candidata Cristina Graeml (PMB). O partido pede a apuração de

crime de falsidade ideológica eleitoral e sustenta que a candidata apresentou declaração de

bens incompleta. A ação aponta que Cristina Graeml é administradora da Conline – Comércio

Eletrônico e Serviços Digitais, aberta em Cachoeira Paulista (SP), o que não foi declarado no

registro da candidatura.

Conferência

A 1ª Conferência de Desenvolvimento Econômico de Foz do Iguaçu será em 28 de novembro no

Hotel Golden Park e será coordenada pelo Codefoz. Nos objetivos: debate da situação

econômica atual e identificação das oportunidades; proposição de políticas públicas voltadas ao

crescimento econômico sustentável; desafios a serem enfrentados; sugestões e estratégias que

priorizem a inovação, a inclusão social e a sustentabilidade; consolidação das propostas

apresentadas pelos participantes para nortear o planejamento estratégico do município.

Exemplo

“Cascavel unida e pra frente” reuniu PL, Republicanos, PSD, Novo, AGIR, PRD e levou a

eleição de Renato Silva a prefeito no primeiro turno, com 95.168 votos válidos (56,41% do total).

O mote deve ter inspirado a campanha de Eduardo Pimentel (PSD) no segundo turno que

trocou o “tá preparado” para “Curitiba Unida e pra frente”.

No Paraguai

O Viaje Paraná participa de sexta-feira, 11, a domingo, 13, da Feira Internacional de Turismo do

Paraguai em Assunção.O Paraguai é o maior emissor de turistas estrangeiros para o estado –

em 2023 foram mais de 348 mil visitantes paraguaios; somente no primeiro semestre deste ano

já foram 219 mil.

Paraguai II

Neste ano participam da Fitpar: Parque Vila Velha, Brasil Trips, Paraná Tour, Culture Mundo

Guarani, EB Agência de Viagens, Personal Brasil Operadora, LAS, Viale, San Juan, Vivaz

Cataratas, Interludium Iguassu, Bristol, Recanto Cataratas e Maestro Thermas Park Hotel,

Instituto de Turismo de Curitiba, Curitiba Convention & Visitors Bureau, Companhia de

Atendimento ao Turista de Foz do Iguaçu e prefeituras de Morretes, Foz do Iguaçu e Pontal do

Paraná.

Show Rural
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O 37º Show Rural Coopavel em Cascavel será entre 10 a 14 de fevereiro de 2025, e as

inscrições para a Feira de Artesanato e Feira da Agroindústria estão abertas até 25 de outubro.

A Feira da Agroindústria Familiar expõe e comercializa produtos da agricultura familiar.

Sem vaga

Os candidatos Anderson Prego (PT) e Dr. Odarlone (PT foram os mais votados para vereador

em Colombo e Apucarana, mas não foram eleitos – o PT não alcançou votos suficientes para

garantir uma vaga. Prego fez 2.950 votos e Odarlone, 2.407 votos. O PT entrou com recurso

para garantir a vaga de Prego e de Matteus Henrique em Curitiba. O partido sustenta que o

TRE-PR errou nas contas e não aplicou a legislação em vigor.

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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Os candidatos com maiores gastos por voto para a Câmara de Vereadores e Prefeitura de Foz

do Iguaçu não se elegeram no último domingo (6) para os cargos que pretendiam ocupar a partir

de janeiro de 2025. Bibiana Orsi (Pode) gastou o equivalente a R$ 190 por voto conquistado

para o legislativo, enquanto Zé Elias (União Brasil) gastou R$ 470 para cada voto conquistado

para a Prefeitura. Os valores, ainda não definitivos, foram obtidos com base na prestação de

contas enviadas ao Tribunal Superior Eleitoral (TSE).

Os números finais do primeiro turno, segundo a legislação eleitoral, devem ser informados pelos

candidatos e partidos políticos até o dia 5 de novembro, pelo Sistema de Prestação de Contas

Eleitorais (SPCE). O procedimento vale para todos os envolvidos no pleito, inclusive aqueles

que concorrem no segundo turno. As regras para a prestação de contas eleitorais estão

detalhadas na Lei nº 9.504/1997 e na Resolução TSE nº 23.607/2019.

O gasto por voto dos candidatos foi calculado dividindo o total da despesa indicado, pelo

número de votos obtidos nas urnas. Para a Câmara Municipal, Bibiana Orsi informou gasto de

R$ 101,9 mil e obteve 534 votos (aproximadamente R$ 190 cada). Entre os eleitos, Valentina

(PT) declarou gasto de mais de R$ 51 mil e obteve 2.050 votos – R$ 25 cada. Adriano Rorato, o

candidato mais votado, gastou em média R$ 24 por cada um dos 3.704 votos que recebeu.

Soldado Fruet (PL) com R$ 43,1 mil e 2.171 votos, Anice Gazzaoui (PP) com R$ 35,2 mil e

2.392 votos e Yasmin Hachem (PV) com R$ 33,6 mil e 2.309 votos completam o grupo dos

cinco postulantes com as maiores despesas por voto no primeiro turno das eleições municipais.

Os valores calculados indicam gastos aproximados de R$ 19, R$ 14 e R$ 14 cada um,

respectivamente.

Sidnei Prestes (Mobiliza) conquistou 2.013 votos e indicou uma despesa de R$ 29 mil – gasto

médio de R$ 14 por voto. A Professora Márcia Bachixte gastou em média R$ 10 por cada um

dos 2.070 votos recebidos, com uma despesa acima de R$ 21,2 mil. A oitava maior despesa por

voto no primeiro turno foi de Paulo Debrito (PL), que teve uma despesa de R$ 22,6 mil – R$ 6

por cada um dos 3.556 votos recebidos.

Bosco Foz (PL) com gasto de R$ 16,4 mil e 3.303 votos recebidos e Dr. Ranieri Marchioro

(Republicanos) que informou despesa de R$ 7,5 mil e recebeu 1.780 votos, fecham a lista das

10 menores despesas com gasto médio de R$ 4 por voto conquistado.

Cabo Cassol (PL) Adnan El Sayed (PSD), Beni Rodrigues (PP) e Evandro Ferreira (PSD)

indicaram despesas entre R$ 1 e R$ 3 por cada voto recebido – 2.520, 3.149, 1.986 e 2.020,

respectivamente. O candidato Almir Balbinot (PSDB), não informou até o momento a despesa

executada no primeiro turno. No entanto, segundo o serviço de prestação de contas do TSE, ele

recebeu R$ 20,7 mil e conquistou 1.938 votos.

Executivo

Para prefeito, o candidato Zé Elias (União Brasil) informou gasto superior a R$ 845 mi e teve o

maior gasto médio com R$ 470 para cada um dos 1.797 votos recebido nas urnas. Os cálculos

indicam que o prefeito eleito, General Silva e Luna (PL), teve uma despesa média de R$ 10 por
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cada um dos 73.522 votos que recebeu, ante uma despesa informada de pouco mais de R$ 800

mil.

O ex-prefeito Sâmis da Silva (PSDB) teve a segunda maior despesa por cada um dos 6.856

recebidos. Ele informou uma despesa de R$ 525,5 mil – média de R$ 76 por cada voto. Em

terceiro aparece o também ex-prefeito Paulo Mac Donald Ghisi (PP). Ele informou despesa

acima de R$ 1 milhão e conquistou 47.775 votos – em média R$ 22 por voto.

O comunicador Airton José (PSB) gastou no primeiro turno R$ 207,7 mil e recebeu 16.166 votos

– R$ 12 em média por cada voto. O candidato Jurandir de Moura, o Latinha (Rede) recebeu 277

votos e não indicou despesa, enquanto Sergio Caimi (PMB) informou despesa de R$ 1,6 mil,

média de R$ 7 para cada um dos 227 votos recebidos.

Da Redação / Foto: Divulgação/TSE
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Antecipação

O prefeito Chico Brasileiro (PSD) vai antecipar o pagamento do 13º salário aos servidores da

educação na próxima terça-feira, 15, dia da professora/professor. “Estamos fazendo isso em

reconhecimento aos servidores e servidoras que de uma forma grandiosa enalteceram Foz e

fizeram o melhor Ideb das cidades acima de 250 mil habitantes no Brasil. Pode anotar, o

trabalho não para. vamos seguir firme até 31 de dezembro trabalhando em prol de Foz do

Iguaçu”.

Evitar enchentes

Empreendimentos com áreas impermeabilizadas acima 500 metros quadrados deverão instalar

sistemas de captação e retenção de água para evitar enchentes, diz a lei aprovada na

Assembleia Legislativa de autoria dos deputados Arilson Chiorato (PT) e Goura (PDT). “É

inadmissível a inércia diante dos problemas climáticos que estão cada dia mais presentes.

Precisamos agir e fazer a nossa parte. Não podemos aceitar que vidas e patrimônios sejam

perdidos por falta de planejamento e responsabilidade”, disse Chiorato. A lei foi promulgada pelo

presidente do legislativo estadual, deputado Ademar Traiano (PSD).

Candidatos

A eleição para prefeito e vereadores foi no domingo, 6, e já começam as especulações de

candidatas e candidatas para Assembleia Legislativa e Câmara dos Deputados. Na lista estão:

Ricardo Nascimento (PSD), Airton José (PSB), Paulo Mac Donald (PP), Sâmis da Silva (PSDB),

Zé Elias (UB), Chico Brasileiro (PSD), Fernando Maraninchi (MDB), Valentina (PT), Yasmin

Hachem (PV), Gilmar Piolla (PP) e Yuri Benites (PT).

Reeleição

Vermelho (PL), Matheus Vermelho (PP), Giacobo (PL) e Luciano Alves (PSD) vão para a

reeleição em 2026. Giacobo já adiantou que pode se candidatar ao Senado.

Presidente

Para a presidência da Câmara de Vereadores, os nomes mais citados são de Adriano Rorato

(PL), Paulo Debrito (PL), Dr. Ranieri Marchioro (Republicanos), Beni (PP) e Adnan El Sayed

(PSD). As articulações se estendem, principalmente, em novembro e dezembro.

Secretariado

As conversas sobre o secretariado do General Silva e Luna (PL) se darão após a volta do

prefeito eleito que tirou uns dias para descanso ou ainda após o resultado do segundo turno em

Curitiba, Londrina e Ponta Grossa. Uma coisa é certa: o PSD está fortalecido neste processo.

Mutirão

A prefeitura de Foz do Iguaçu assinou contratos com o Hospital Nossa Senhora de Fátima e o

Hospital Madre de Dio para a realização de cirurgias eletivas nas áreas de ortopedia,

ginecologia e cirurgias gerais. “O objetivo é reduzir as filas de espera que, assim como em todo

o Brasil, aumentaram devido às constantes epidemias de dengue e à pandemia de covid”, disse

o prefeito Chico Brasileiro (PSD) que pretende fazer seis mil consultas e 2,7 mil cirurgias até
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dezembro.

Gestor Público

Nesta sexta-feira, 11, o programa de conversão de áreas técnicas para obras de uso social de

Foz do Iguaçu vai receber em Curitiba o prêmio Gestor Público do Paraná. O programa já

viabilizou 15 obras, entre elas, a ampliação da UPA do Morumbi, a construção da Escola João

dos Costa Viana em Três Lagoas e da creche no Jardim Três Bandeiras, a revitalização do

antigo prédio da Câmara de Vereadores e a pavimentação das avenidas Safira, no Porto Meira,

e João Paulo II, entre o Jardim Panorama e a Avenida das Cataratas.

Falsidade

O juiz eleitoral Irineu Stein Junior, da 145ª Zona Eleitoral de Curitiba, deu prosseguimento à

ação do Cidadania contra a candidata Cristina Graeml (PMB). O partido pede a apuração de

crime de falsidade ideológica eleitoral e sustenta que a candidata apresentou declaração de

bens incompleta. A ação aponta que Cristina Graeml é administradora da Conline – Comércio

Eletrônico e Serviços Digitais, aberta em Cachoeira Paulista (SP), o que não foi declarado no

registro da candidatura.

Conferência

A 1ª Conferência de Desenvolvimento Econômico de Foz do Iguaçu será em 28 de novembro no

Hotel Golden Park e será coordenada pelo Codefoz. Nos objetivos: debate da situação

econômica atual e identificação das oportunidades; proposição de políticas públicas voltadas ao

crescimento econômico sustentável; desafios a serem enfrentados; sugestões e estratégias que

priorizem a inovação, a inclusão social e a sustentabilidade; consolidação das propostas

apresentadas pelos participantes para nortear o planejamento estratégico do município.

Exemplo

“Cascavel unida e pra frente” reuniu PL, Republicanos, PSD, Novo, AGIR, PRD e levou a

eleição de Renato Silva a prefeito no primeiro turno, com 95.168 votos válidos (56,41% do total).

O mote deve ter inspirado a campanha de Eduardo Pimentel (PSD) no segundo turno que

trocou o “tá preparado” para “Curitiba Unida e pra frente”.

No Paraguai

O Viaje Paraná participa de sexta-feira, 11, a domingo, 13, da Feira Internacional de Turismo do

Paraguai em Assunção.O Paraguai é o maior emissor de turistas estrangeiros para o estado –

em 2023 foram mais de 348 mil visitantes paraguaios; somente no primeiro semestre deste ano

já foram 219 mil.

Paraguai II

Neste ano participam da Fitpar: Parque Vila Velha, Brasil Trips, Paraná Tour, Culture Mundo

Guarani, EB Agência de Viagens, Personal Brasil Operadora, LAS, Viale, San Juan, Vivaz

Cataratas, Interludium Iguassu, Bristol, Recanto Cataratas e Maestro Thermas Park Hotel,

Instituto de Turismo de Curitiba, Curitiba Convention & Visitors Bureau, Companhia de

Atendimento ao Turista de Foz do Iguaçu e prefeituras de Morretes, Foz do Iguaçu e Pontal do

Paraná.

Show Rural

O 37º Show Rural Coopavel em Cascavel será entre 10 a 14 de fevereiro de 2025, e as
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inscrições para a Feira de Artesanato e Feira da Agroindústria estão abertas até 25 de outubro.

A Feira da Agroindústria Familiar expõe e comercializa produtos da agricultura familiar.

Sem vaga

Os candidatos Anderson Prego (PT) e Dr. Odarlone (PT foram os mais votados para vereador

em Colombo e Apucarana, mas não foram eleitos – o PT não alcançou votos suficientes para

garantir uma vaga. Prego fez 2.950 votos e Odarlone, 2.407 votos. O PT entrou com recurso

para garantir a vaga de Prego e de Matteus Henrique em Curitiba. O partido sustenta que o

TRE-PR errou nas contas e não aplicou a legislação em vigor.

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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há 27 minutos2 min de leitura

Nova reunião sobre grupo ocupacional tributário define levar agenda ao prefeito na segunda

(14)

Um projeto de lei que tramita na Câmara de Foz tem gerado intensa discussão e o Legislativo

se propôs a abrir o diálogo com os servidores contemplados pela matéria e demais que

reivindicam a inclusão da categoria no texto. A proposta enviada pelo Poder Executivo trata-se

da reorganização do grupo ocupacional tributário da Secretaria Municipal da Fazenda.

O objetivo, segundo a prefeitura, é reorganizar as carreiras dos servidores públicos,

desmembrando categorias e criando o Grupo Ocupacional de Administração Tributária (GOAT).

Na oportunidade, foram ouvidas as demandas dos fiscais de preceitos, que solicitaram inclusão

da classe no mesmo grupo, ainda que haja divergências sobre as prerrogativas e classificação

de cada categoria. Na última quinta-feira, 10 de outubro, a Câmara de Foz do Iguaçu abriu

diálogo com servidores que solicitaram intermediação para debater o projeto de lei 109/2024,

que pretende alterar a Lei nº 1.997.

Nesta sexta-feira, 11, nova reunião sobre o assunto foi realizada e contou com a presença de

auditores fiscais. Participaram da discussão os vereadores: João Morales, Anice Gazzaoui, Ney

Patrício, Marcio Rosa e Cabo Cassol, que ouviram o posicionamento dos servidores defendendo

a importância dessa transição devido à reforma tributária.

Diante do impasse entre as categorias e necessidade de posicionamento definitivo do gestor

municipal em relação ao projeto de lei, o presidente da Casa, João Morales, afirmou que

“dialogou com o prefeito durante a reunião de hoje e o gestor afirmou ter interesse em atender

todos os grupos, o que pode ocorrer de forma conjunta ou por meio de projetos paralelos”.

Morales informou que o prefeito estará no TCE, em Curitiba, nesta sexta-feira e na próxima

segunda-feira (14-10), a comissão de vereadores, Executivo e servidores envolvidos devem se

reunir com o prefeito para tratar da definição a respeito da proposição em trâmite.

A polêmica reside no fato de que o projeto enquadra, em princípio, duas categorias no novo

Grupo Ocupacional de Administração Tributária (GOAT): o de auditor fiscal de receitas e técnico

em tributos, distribuídos em classes de carreira. Outras categorias, como fiscal de preceitos e

assistentes fazendários, reivindicam inclusão no mesmo grupo, porém há divergências quanto à

classificação sob o ponto de vista das prerrogativas. Auditores e técnicos em tributos

respondem pelo lançamento de receitas, enquanto os demais são da área de fiscalização

diversa da Secretaria da Fazenda.
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No próximo dia 21 de novembro, a partir das 9 horas, a Câmara Municipal de Foz do Iguaçu

promoverá uma Audiência Pública para debater com a sociedade o Projeto de Lei nº 111/2024,

do Poder Executivo, que “estima a receita e fixa a despesa do Município para o exercício

financeiro de 2025”. O encontro, organizado pela Comissão Mista, terá como objetivo discutir as

previsões orçamentárias que irão nortear a administração dos recursos públicos no próximo

ano.

O Projeto de Lei Orçamentária Anual (LOA) segue as disposições da Constituição Federal, da

Lei Orgânica do Município, e de legislações federais e municipais. O valor global estimado no

projeto é de R$ 2,227 bilhões, distribuídos da seguinte forma: R$ 1,269 bilhões para pessoal e

encargos sociais, R$ 770,6 milhões para outras despesas correntes, R$ 92,9 milhões para

investimentos, além de montantes destinados à amortização da dívida e à formação de reservas

para o fundo previdenciário.

O que chama a atenção é o fato de que a Secretaria de Direitos Humanos e Relações com a

Comunidade, atualmente comandada pela primeira-dama do município, Rosa Jerônymo, terá

um orçamento de mais de R$ 9 milhões. Embora ela tenha sido criada pelo prefeito Chico

Brasileiro com a promessa de não consumir recursos pagos em impostos pela população.

Pior: desde que começou a consumir dinheiro público, essa secretaria gasta quase tudo do que

recebe com o pagamento de salários de cargos ocupados por aliados políticos indicados pela

primeira-dama e pelo prefeito.

Distribuição orçamentária

Câmara Municipal: R$57.437.000,00

Gabinete do Prefeito: R$4.018.000,00

Procuradoria Geral: R$58.376.020,00

Secretaria da Administração: R$174.404.351,00

Controladoria Geral: R$2.293.000,00

Secretaria de Segurança Pública: R$64.483.000,00

Secretaria da Fazenda: R$112.719.144,00

Secretaria de Assistência Social: R$51.637.550,00 Secretaria de Esporte e Lazer:

R$16.752.000,00

Secretaria da Saúde: R$438.336.606,00

Secretaria do Trabalho, Juventude e Capacitação: R$1.780.000,00

Secretaria da Educação: R$451.797.935,00

Secretaria de Turismo e Proj. Estratégicos: R$16.096.000,00

Secretaria de Tecnologia da Informação: R$11.240.000,00

Secretaria de Obras: R$80.366.170,00

Secretaria de Planejamento e Captação de Recursos: R$7.897.000,00

Secretaria de Meio Ambiente: R$57.876.490,00

Secretaria da Transparência e Governança: R$6.031.800,00
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Secretaria de Desenvolvimento Comercial, Industrial e Agropecuário: R$9.082.000,00

Secretaria de Direitos Humanos e Relações com a Comunidade: R$895.000,00

Fundação Cultural: R$16.299.152,00

FOZTRANS: R$93.442.210,00

FOZHABITA: R$12.977.104,00

Autarquia de Saúde: R$81.600.000,00

Previdência dos Servidores Municipais de R$ 398.991.816,00

Resumo da ópera: vai que é tua, General Silva e Luna, prefeito eleito de Foz!

7



 
Titulo: Projeto sobre alienação de imóveis da Prefeitura recebe

parecer favorável
Midia: Web

Veiculo: Gdia Pagina: Web Data: 23/10/2024
Cidade: Cm2: 0 Jornalista:

8



 

Na sessão extraordinária desta terça-feira (22), o vereador Alex Meyer (PP) colocou em

extrapauta a leitura do parecer favorável da Comissão Mista em relação ao projeto de lei

107/2024, de autoria da Prefeitura. De acordo com o Executivo, o projeto visa a inclusão de dois

imóveis no Programa de Gestão de Patrimônio Imobiliário de Foz do Iguaçu (PGPI/FI) e a sua

desafetação, por meio de alienação, para fins de melhor aproveitamento das áreas.

O parecer da comissão seguiu o entendimento do Instituto Brasileiro de Administração Municipal

(IBAM), apontando que a desafetação para fins de alienação e que atenda ao interesse público

não é vedada. O texto também expõe que deve ter parecer técnico apontando que a proposta

não causará danos ao meio ambiente natural e urbano. O primeiro imóvel está localizado na rua

Derly Saldanha Gomes, nos arredores da Vila B, com 18.847m². Já o segundo, está na Rua

Vinicius de Moraes n° 875 no Bairro Monjolo e tem 1.605m².

CMFI
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22 de outubro de 2024

Oitiva está marcada para o dia 31 de outubro às 09h no plenário da Câmara

A Comissão Parlamentar de Inquérito do transporte coletivo, composta pelos vereadores Kalito

Stoeckl (PDT), Alex Meyer (PP) e Edivaldo Alcântara (PSDB), enviou ofício nesta segunda-feira,

21 de outubro, ao empresário Cezar Alamini para oitiva na próxima quinta-feira, 31/10, às 09h,

no plenário. A CPI investiga indícios de irregularidades na contratação do serviço de transporte

coletivo de Foz do Iguaçu. Alamini é um dos empresários do antigo Consórcio Sorriso que

operava no sistema até o rompimento do contrato, decretado pela prefeitura, em dezembro de

2021.

No processo de apuração dos fatos e análise de documentos, a CPI já ouviu o Presidente do

Sindicato dos Trabalhadores Rodoviários, Dilto Vitorassi; o ex-secretário municipal de

Transparência e Governança, José Elias Castro Gomes; o ex-diretor do Foztrans, Fernando

Maraninchi; e Haralan Mucelini, pelo Observatório Social. Foram abordadas questões como o

processo de caducidade, contrato emergencial e problemas que isso acarretou para os

funcionários e para as finanças do município.

Dentre os documentos analisados, constam os referentes à quebra de contrato com o Consórcio

Sorriso e os pareceres que fundamentaram a caducidade; e os contratos (emergencial e o

vigente) com a Viação Santa Clara.

Foto: Christian Rizzi – Câmara de Foz
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Oitiva está marcada para o dia 31 de outubro às 09h no plenário da Câmara

A Comissão Parlamentar de Inquérito do transporte coletivo, composta pelos vereadores Kalito

Stoeckl (PDT), Alex Meyer (PP) e Edivaldo Alcântara (PSDB), enviou ofício nesta segunda-feira,

21 de outubro, ao empresário Cezar Alamini para oitiva na próxima quinta-feira, 31/10, às 09h,

no plenário. A CPI investiga indícios de irregularidades na contratação do serviço de transporte

coletivo de Foz do Iguaçu. Alamini é um dos empresários do antigo Consórcio Sorriso que

operava no sistema até o rompimento do contrato, decretado pela prefeitura, em dezembro de

2021.

No processo de apuração dos fatos e análise de documentos, a CPI já ouviu o Presidente do

Sindicato dos Trabalhadores Rodoviários, Dilto Vitorassi; o ex-secretário municipal de

Transparência e Governança, José Elias Castro Gomes; o ex-diretor do Foztrans, Fernando

Maraninchi; e Haralan Mucelini, pelo Observatório Social. Foram abordadas questões como o

processo de caducidade, contrato emergencial e problemas que isso acarretou para os

funcionários e para as finanças do município.

Dentre os documentos analisados, constam os referentes à quebra de contrato com o Consórcio

Sorriso e os pareceres que fundamentaram a caducidade; e os contratos (emergencial e o

vigente) com a Viação Santa Clara.

Foto: Christian Rizzi – Câmara de Foz
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Em Curitiba

O prefeito e o vice-prefeitos eleitos de Foz do Iguaçu, General Silva e Luna (PL) e Ricardo

Nascimento (PL), conversaram em Curitiba com o governador Ratinho Junior (PSD), o vice-

governador Darci Piana (PSD), a secretária estadual de Cultura, Luciana Casagrande Pereira; e

o secretário estadual de Infraestrutura e Logística, Sandro Alex. Na pauta: os primeiros projetos

que o general pretende tocar em parceria com o Estado e agilização das obras da construção

da Perimetral Leste e da duplicação da Avenida das Cataratas.

Curitiba II

“Começamos uma jornada marcando o início de uma nova fase cheia de desafios e conquistas

que estão por vir. Visitamos o governador Ratinho Junior e a secretária de Cultura, Luciana

Casagrande Pereira, para discutir projetos importantes e alinhar parcerias que farão a diferença

no futuro tão próximo”, disse Silva e Luna nas redes sociais.

Governo

Nesta semana, o general e Ricardo Nascimento começam a analisar os primeiros nomes que

devem compor a equipe de governo. O general já adiantou que pretende valorizar as “prata da

casa” e cinco nomes são favoritos para ocupar a Chefia de Gabinete, Secretarias de Governo,

Comunicação, Educação e Esporte. O general deve esperar o resultado do segundo turno em

Curitiba, Londrina e Ponta Grossa para bater o martelo nos nomes do secretariado.

Diplomação

O prazo de prestação de contas à Justiça Eleitoral termina no dia 5 de novembro e a

diplomação dos candidatos eleitos em Foz do Iguaçu e Cascavel vai ficar para a segunda

quinzena de novembro. Em Pato Branco, o TRE já definiu para 16 de novembro, a data para a

diplomação do prefeito eleito Géri Dutra (PL) da vice Neuza Viganó (PL), dos vereadores eleitos

e suplentes.

Bate-chapa

Duas chapas vão disputar a eleição da OAB de Foz do Iguaçu no dia 22 de novembro. A “OAB

Democrática” é liderada pela advogada Vanessa Picouto e a “XI de Agosto” pelo advogado

Rogério Oscar Botelho. No Paraná são três candidatos na disputa: Luiz Fernando Pereira,

Marlus Arns e Flávio Pansieri.

Núcleos

A Itaipu Binacional e o Itaipu Parquetec instalaram mais quatro núcleos de cooperação

socioambiental no Paraná: Londrina, Apucarana, Cornélio Procópio e Jacarezinho. Já foram

formados os núcleos de Curitiba e RMC, litoral, campos gerais, centro, centro-sul,

Cantuquiriguaçu, suleste e sul. Na próxima semana, serão instalados os núcleos de Campo

Mourão, Cascavel e Francisco Beltrão. Em novembro, os de Umuarama, Cianorte, Paraíso do

Norte e Maringá.

Renda média

A renda média dos trabalhadores no Paraná aumentou 6,7% em um ano – entre o 2º trimestre
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de 2023 e o 2º trimestre de 2024. Outro avanço: as mulheres diminuíram a diferença salarial

para os homens. No intervalo entre os dois trimestres, o rendimento médio dos trabalhadores

passou de R$ 3.239 para R$ 3.457 ao mês.

Conferência

A comissão organizadora da 2ª Conferência Municipal do Meio Ambiente fez sua primeira

reunião na quinta-feira, 18, e a data do encontro ficou definida no dia 15 de dezembro.

Ausência

Das 399 cidades do Paraná, 63 não elegeram nenhuma mulher para a Câmara Municipal nas

eleições de outubro. Todas as cidades paranaenses tiveram registro de mulheres disputando o

cargo de vereador. Nas 63 cidades em que nenhuma foi eleita, por exemplo, eram ao menos 18

candidatas ao cargo, segundo o TSE. O levantamento é do G1.

No trecho

O deputado Arilson Chiorato, presidente do PT, destaca o trabalho durante o período eleitoral

desde agosto e setembro: 128 cidades visitadas, 1.214 vídeos gravados, 12.757 quilômetros

percorridos, dois prefeitos, três vices e 66 vereadores eleitos. “Esse é o balanço de todos os

dias de muito trabalho, e que há duas semanas resultaram na eleição de grandes parceiros e

parceiras do mandato. Tâmo junto na caminhada, trabalhando sempre pelo desenvolvimento do

Paraná”, disse.

IBWT

Vai até sexta-feira (25) o 3º Integra BWT, evento de capacitação e imersão, que apresenta

potenciais turísticos de Foz do Iguaçu para 150 profissionais de diversas regiões do Brasil com

foco na qualificação e promoção dos destinos dentro dos pacotes de agências de viagens do

Paraná, Santa Catarina, Rio Grande do Sul, Rio de Janeiro, São Paulo, Mato Grosso do Sul,

Espírito Santo, Amazonas, Pará e Rondônia.

Urgência

O chefe regional da OMS, Hans Kluge, afirmou que até 1.000 mulheres e crianças palestinas

que precisam de atendimento médico urgente serão levadas de Gaza para a Europa em uma

operação que deve ocorrer nos próximos meses. Investigação das ONU acusa Israel de crimes

contra a humanidade por bombardear hospitais e centros médicos em Gaza de forma

deliberada, matando e torturando funcionários da saúde.

Escalada

Documento vazado na imprensa dos EUA aponta para o plano de Israel de atacar o Irã

elevando a guerra para todo o Oriente Médio. O Itamaraty indica que 23% dos libaneses que

vão deixar o país querem se instalar na fronteira entre Foz do Iguaçu e Ciudad del Este. Três mil

libaneses querem refúgio no Brasil. Até sábado, 19, o governo brasileiro fez seis operações

repatriando 1.317 pessoas. Atualmente, 21 mil brasileiros vivem no Líbano.

CCR na área

O interesse nas próximas concessões de rodovias no Paraná promete esquentar o setor de

infraestrutura. A CCR é uma das empresas que estão de olho nos projetos. Dois lotes devem

ser leiloados em dezembro, e outros dois, em 2025. “Vai ser uma briga de foice”, diz um

empresário do segmento. As informações são da Veja.
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Emendas

Cada vereador 3 em Foz do Iguaçu poderá apresentar emendas impositivas no valor de até R$

1.627.406,60ao orçamento de 2025, o que corresponde a R$ 24.411.099,00 – 50%

exclusivamente à saúde. Além da saúde e entidades de serviços essenciais, as instituições

sociais, como a Apae, SOS Brasil e o Albergue Noturno também podem ser atendidas. Na atual

legislatura mais de 100 entidades foram atendidas, além de obras e serviços custeados com

recursos das emendas.

Prazos

O projeto de orçamento para 2025 está em tramitação na Comissão Mista da Câmara que

agendou audiência para 21 de novembro, às 9h. O prazo final para os vereadores apresentarem

as emendas impositivas é 5 de novembro. A Câmara tem até o dia 15 de dezembro para votar o

orçamento do Município estimado em R$ 2,2 bilhões.

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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Ainda não há consenso se a liberação para livre mercado é o melhor caminho ou se faz como

concessão pública

Foto: Christian Rizzi

O projeto nº 30/2024, que trata da implantação de crematórios particulares em Foz do Iguaçu e

que estava sob vistas do vereador Alex Meyer (PP), foi devolvido ao plenário nesta sexta-feira,

18 de outubro. Entretanto, em virtude da ausência do autor da proposição, vereador Kalito

Stoeckl (PDT), que está em viagem oficial, a discussão da proposta foi adiada para próxima

sessão ordinária, agendada para 05 de novembro.

O projeto autoriza a instalação de crematórios privados no município, sob alegação de que é há

demanda, já que atualmente a cidade não oferece o serviço. As famílias que decidem por essa

opção, precisam levar seus entes queridos para outros municípios. Ainda não há consenso se a

liberação é o melhor caminho ou se faz como concessão, o que demanda licitação. O texto, da

forma como está, libera para que qualquer empreendedor do ramo implante crematório pelo

sistema de livre mercado.

Outra questão é de ordem jurídica, pois há divergência sobre de onde deve partir a iniciativa de

projeto dessa natureza: do Legislativo ou do Executivo - o chamado "vício de origem". O IBAM

(Instituto Brasileiro de Administração Municipal) deu parecer contrário. Já o setor jurídico da

Câmara se manifestou pelo prosseguimento e as comissões deram parecer final favorável à

tramitação.

Outros assuntos da sessão

Dentre outros assuntos da sessão de sexta-feira, foi aprovado o requerimento 429/2024, da

vereadora Yasmin Hachem (PV), solicitando informações da prefeitura sobre o processo

licitatório de manutenção dos elevadores do Hospital Municipal. Na mesma pauta, foi anunciado

um ofício do Executivo respondendo requerimento 388/2024, do vereador Cabo Cassol (PL),

sobre o Hospital Municipal, referente à denúncia de médicos anestesistas atuando em dois

setores ao mesmo tempo.

Já nas indicações, constavam assuntos como pedido ao Prefeito Municipal sobre proposta

referente à inclusão do cargo de Agente Fiscal de Preceitos no Projeto de Lei nº 109/2024, ao

Grupo Ocupacional de Administração Tributária; inclusão da EXPO PAVING na programação de

eventos do Município; solicitação de recapeamento asfáltico na Rua Capivari, no Bairro Campos

do Iguaçu; recapeamento asfáltico, bem como melhorias na iluminação na Avenida Fiorino Brol,

Avenida Gramado e Avenida João Riccieri Maran, no Bairro Três Lagoas; e instalação de

lombada na Rua Cobre, próximo ao n° 138, no Bairro Porto Meira.

Titulo: Projeto que trata da implantação de crematórios particulares em Foz voltará à
pauta em novembro

Midia: Web

Veiculo: ELO FOZ Pagina: Web Data: 22/10/2024
Cidade: Cm2: 0 Jornalista:

19



 
Titulo: Palavra Livre nº 326 Midia: Web

Veiculo: Sulpost Pagina: Web Data: 22/10/2024
Cidade: Cm2: 0 Jornalista:

20



 

22 de outubro de 2024 - Redação Stresser

Em Curitiba

O prefeito e o vice-prefeitos eleitos de Foz do Iguaçu, General Silva e Luna (PL) e Ricardo

Nascimento (PL), conversaram em Curitiba com o governador Ratinho Junior (PSD), o vice-

governador Darci Piana (PSD), a secretária estadual de Cultura, Luciana Casagrande Pereira; e

o secretário estadual de Infraestrutura e Logística, Sandro Alex. Na pauta: os primeiros projetos

que o general pretende tocar em parceria com o Estado e agilização das obras da construção

da Perimetral Leste e da duplicação da Avenida das Cataratas.

Curitiba II

“Começamos uma jornada marcando o início de uma nova fase cheia de desafios e conquistas

que estão por vir. Visitamos o governador Ratinho Junior e a secretária de Cultura, Luciana

Casagrande Pereira, para discutir projetos importantes e alinhar parcerias que farão a diferença

no futuro tão próximo”, disse Silva e Luna nas redes sociais.

Governo

Nesta semana, o general e Ricardo Nascimento começam a analisar os primeiros nomes que

devem compor a equipe de governo. O general já adiantou que pretende valorizar as “prata da

casa” e cinco nomes são favoritos para ocupar a Chefia de Gabinete, Secretarias de Governo,

Comunicação, Educação e Esporte. O general deve esperar o resultado do segundo turno em

Curitiba, Londrina e Ponta Grossa para bater o martelo nos nomes do secretariado.

Diplomação

O prazo de prestação de contas à Justiça Eleitoral termina no dia 5 de novembro e a

diplomação dos candidatos eleitos em Foz do Iguaçu e Cascavel vai ficar para a segunda

quinzena de novembro. Em Pato Branco, o TRE já definiu para 16 de novembro, a data para a

diplomação do prefeito eleito Géri Dutra (PL) da vice Neuza Viganó (PL), dos vereadores eleitos

e suplentes.

Bate-chapa

Duas chapas vão disputar a eleição da OAB de Foz do Iguaçu no dia 22 de novembro. A “OAB

Democrática” é liderada pela advogada Vanessa Picouto e a “XI de Agosto” pelo advogado

Rogério Oscar Botelho. No Paraná são três candidatos na disputa: Luiz Fernando Pereira,

Marlus Arns e Flávio Pansieri.

Núcleos

A Itaipu Binacional e o Itaipu Parquetec instalaram mais quatro núcleos de cooperação

socioambiental no Paraná: Londrina, Apucarana, Cornélio Procópio e Jacarezinho. Já foram

formados os núcleos de Curitiba e RMC, litoral, campos gerais, centro, centro-sul,

Cantuquiriguaçu, suleste e sul. Na próxima semana, serão instalados os núcleos de Campo

Mourão, Cascavel e Francisco Beltrão. Em novembro, os de Umuarama, Cianorte, Paraíso do

Norte e Maringá.

Renda média
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A renda média dos trabalhadores no Paraná aumentou 6,7% em um ano – entre o 2º trimestre

de 2023 e o 2º trimestre de 2024. Outro avanço: as mulheres diminuíram a diferença salarial

para os homens. No intervalo entre os dois trimestres, o rendimento médio dos trabalhadores

passou de R$ 3.239 para R$ 3.457 ao mês.

Conferência

A comissão organizadora da 2ª Conferência Municipal do Meio Ambiente fez sua primeira

reunião na quinta-feira, 18, e a data do encontro ficou definida no dia 15 de dezembro.

Ausência

Das 399 cidades do Paraná, 63 não elegeram nenhuma mulher para a Câmara Municipal nas

eleições de outubro. Todas as cidades paranaenses tiveram registro de mulheres disputando o

cargo de vereador. Nas 63 cidades em que nenhuma foi eleita, por exemplo, eram ao menos 18

candidatas ao cargo, segundo o TSE. O levantamento é do G1.

No trecho

O deputado Arilson Chiorato, presidente do PT, destaca o trabalho durante o período eleitoral

desde agosto e setembro: 128 cidades visitadas, 1.214 vídeos gravados, 12.757 quilômetros

percorridos, dois prefeitos, três vices e 66 vereadores eleitos. “Esse é o balanço de todos os

dias de muito trabalho, e que há duas semanas resultaram na eleição de grandes parceiros e

parceiras do mandato. Tâmo junto na caminhada, trabalhando sempre pelo desenvolvimento do

Paraná”, disse.

IBWT

Vai até sexta-feira (25) o 3º Integra BWT, evento de capacitação e imersão, que apresenta

potenciais turísticos de Foz do Iguaçu para 150 profissionais de diversas regiões do Brasil com

foco na qualificação e promoção dos destinos dentro dos pacotes de agências de viagens do

Paraná, Santa Catarina, Rio Grande do Sul, Rio de Janeiro, São Paulo, Mato Grosso do Sul,

Espírito Santo, Amazonas, Pará e Rondônia.

Urgência

O chefe regional da OMS, Hans Kluge, afirmou que até 1.000 mulheres e crianças palestinas

que precisam de atendimento médico urgente serão levadas de Gaza para a Europa em uma

operação que deve ocorrer nos próximos meses. Investigação das ONU acusa Israel de crimes

contra a humanidade por bombardear hospitais e centros médicos em Gaza de forma

deliberada, matando e torturando funcionários da saúde.

Escalada

Documento vazado na imprensa dos EUA aponta para o plano de Israel de atacar o Irã

elevando a guerra para todo o Oriente Médio. O Itamaraty indica que 23% dos libaneses que

vão deixar o país querem se instalar na fronteira entre Foz do Iguaçu e Ciudad del Este. Três mil

libaneses querem refúgio no Brasil. Até sábado, 19, o governo brasileiro fez seis operações

repatriando 1.317 pessoas. Atualmente, 21 mil brasileiros vivem no Líbano.

CCR na área

O interesse nas próximas concessões de rodovias no Paraná promete esquentar o setor de

infraestrutura. A CCR é uma das empresas que estão de olho nos projetos. Dois lotes devem

ser leiloados em dezembro, e outros dois, em 2025. “Vai ser uma briga de foice”, diz um
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empresário do segmento. As informações são da Veja.

Emendas

Cada vereador 3 em Foz do Iguaçu poderá apresentar emendas impositivas no valor de até R$

1.627.406,60ao orçamento de 2025, o que corresponde a R$ 24.411.099,00 – 50%

exclusivamente à saúde. Além da saúde e entidades de serviços essenciais, as instituições

sociais, como a Apae, SOS Brasil e o Albergue Noturno também podem ser atendidas. Na atual

legislatura mais de 100 entidades foram atendidas, além de obras e serviços custeados com

recursos das emendas.

Prazos

O projeto de orçamento para 2025 está em tramitação na Comissão Mista da Câmara que

agendou audiência para 21 de novembro, às 9h. O prazo final para os vereadores apresentarem

as emendas impositivas é 5 de novembro. A Câmara tem até o dia 15 de dezembro para votar o

orçamento do Município estimado em R$ 2,2 bilhões.

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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Apoie a mídia da sua casa!

Ama a Tríplice Fronteira? Apoie o 100fronteiras! Sua contribuição fortalece o jornalismo local e

sua conexão com nossa região. Torne-se um membro hoje e ajude-nos a conectar a Tríplice

Fronteira com o mundo. Agradecemos seu apoio!

DOAR AGORA

Clique aqui e faça parte parte do time que une a Tríplice Fronteira

Entrar no Grupo

Participe da nossa pesquisa e ajude-nos a conhecê-lo melhor!

Participar

No dia 17 de outubro, às 9h, o plenário da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu será palco de

um importante evento em prol da conscientização sobre o câncer de mama: a palestra do

Outubro Rosa. Organizado por uma força-tarefa de instituições engajadas na causa, o evento é

uma realização conjunta do Instituto 100fronteiras, Instituto Cisne Branco, Grupo 100fronteiras,

Amutur Foz e Soamar.

Com o objetivo de sensibilizar a comunidade sobre a importância da prevenção e do diagnóstico

precoce do câncer de mama, o encontro visa promover a saúde da mulher por meio de

informações essenciais e orientações de especialistas. Todos estão convidados a participar

deste momento de reflexão e aprendizado, que reforça a relevância do autocuidado e do

acompanhamento médico regular.

O Outubro Rosa é mais que um movimento, é uma oportunidade de transformação e

conscientização, onde cada ação pode fazer a diferença na vida de muitas mulheres. Participe e

contribua para espalhar essa mensagem de esperança e saúde.

Endereço: Tv. Oscar Muxfeldt, 81 – Centro, Foz do Iguaçu – PR, 85851-490

Relacionado

Anúncio publicitário

Anúncio publicitário
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A Câmara de Vereadores aprovou, por 9 votos a 4, o repasse de mais R$ 7,3 milhões em

subsídio à empresa operadora do transporte coletivo em Foz do Iguaçu, em sessão nesta

segunda-feira, 14. A matéria é de autoria do prefeito Chico Brasileiro (PSD).

Clique aqui e receba notícias no seu WhatsApp!

LEIA TAMBÉM:

Prefeito pede mais dinheiro para elevar a R$ 29 milhões subsídio do transporte coletivo

Manutenção do terminal de ônibus é motivo de reclamação

Com a aprovação, os repasses somarão R$ 29,3 milhões em 2024. A arrecadação com a tarifa,

sustenta a administração, gera déficit de R$ 2,5 milhões mensais, que é custeado com recursos

públicos por conta do atual contrato, que contabiliza o quilômetro rodado.

Líder do governo na Câmara, o vereador Alex Meyer (PP) disse que o sistema precisa de

melhorias, mas o valor é necessário para manter os serviços. “O que me preocupa é a

gratuidade para a população”, afirmou.

Contrário ao projeto, o vereador Marcio Rosa (PL) criticou o repasse de valores do erário sem

elevar a qualidade do transporte público. “Aonde vamos chegar com tanto dinheiro por conta da

má gestão? É uma vergonha virmos aqui para votar mais um crédito adicional.”

Como votou cada vereador:

A favor

Adnan El Sayed (PSD)

Alex Meyer (PP)

Anice (PP)

Dr. Freitas (PSDB)

Edivaldo Alcantara (PSDB)

Kalito Stoeckl (PDT)

Protetora Carol (PSD)

Rogério Quadros (PSD)

Yasmin Hachem (PV)

Contra

Admilson Galhardo (PL)

Cabo Cassol (PL)

Marcio Rosa (PL)

Ney Patrício (Podemos)

Imagem: Reprodução/Câmara de Foz do Iguaçu
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Sessões na Câmara de Foz do Iguaçu serão retomadas nessa quarta-feira (9) Trânsito e

urbanismo, transporte público, limpeza pública e cultura são temas de projetos em tramitação no

mês. por Rádio Cultura 5 horas atrás

Câmara retoma sessões nessa quarta-feira (09). Foto: Christian Rizzi

Envie no Whats

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu retoma as sessões ordinárias e extraordinárias a partir

desta quarta-feira (09). A Casa de Leis continua com diversas matérias em tramitação, do

Executivo e do Legislativo. Entre elas está o Projeto de Lei nº 104 de 2024, de autoria do

Prefeito Municipal, que propõe a abertura de um Crédito Adicional Suplementar de R$

7.300.000,00 para o Instituto de Transportes e Trânsito de Foz do Iguaçu (Foztrans). Esse

ajuste orçamentário é necessário para garantir a continuidade dos serviços de transporte

coletivo urbano.

Do orçamento original de R$ 22 milhões, o Poder Executivo está ampliando a dotação para R$

29,3 milhões para este ano, apontando déficit no valor inicialmente previsto. Esses valores são

repassados à empresa de transporte como subsídio uma vez que o contrato prevê pagamento

por quilômetro rodado. Segundo informação constante na mensagem do Poder Executivo, em

média, no semestre, foram rodados 615 mil quilômetros por mês, a um custo de R$5,45

milhões. A arrecadação da tarifa foi de R$ 2,93 milhões mensais, resultando no déficit de R$

2,52 milhões que a prefeitura é obrigada a cobrir mensalmente por força do contrato. Até o

momento, a proposição está aguardando resposta do órgão competente diante da necessidade

de informações complementares.

Outro Projeto de Lei (nº 109 de 2024), também proposto pelo Prefeito, visa alterar a Lei nº 1.997

de 1996 para criar o Grupo Ocupacional de Administração Tributária (GOAT) e reestruturar as

carreiras na Administração Tributária de Foz do Iguaçu, em resposta à Reforma Tributária

trazida pela Emenda Constitucional nº 132/2023. Essa reforma promove a unificação de tributos,

o que demanda maior eficiência na arrecadação municipal, especialmente do ISSQN e ICMS.

No momento, o projeto está aguardando o parecer jurídico.

Entre as proposições dos parlamentares, aparece o projeto de lei n°93/2024, apresentado pelo

vereador João Morales, que pretende impedir que veículos com escapamentos defeituosos

retornem às ruas. A proposta determina que tais veículos, ao serem apreendidos e

encaminhados aos pátios municipais, tenham seus escapamentos danificados inutilizados,

seguindo normas ambientais. Isso visa reduzir a poluição sonora e melhorar a saúde pública,

devido ao ruído excessivo, que impacta negativamente a qualidade de vida dos moradores. Até

o presente, a proposta está aguardando resposta do Órgão Competente.

Também está em tramitação, o Projeto de Lei 101/2024, de autoria da vereadora Anice

Gazzaoui, que institui o “Festival Trinacional” em Foz do Iguaçu. O evento propõe fortalecer os

laços de amizade e cooperação entre Brasil, Argentina e Paraguai, valorizando suas tradições

culturais e impulsionando o desenvolvimento cultural, gastronômico e turístico na região. O
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evento poderá ser realizado em qualquer área da cidade e será regulamentado pela legislação

municipal. Atualmente, o projeto está aguardando assinatura do parecer da comissão.
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8 de outubro de 2024 - Redação 1

Segundo turno

Três das sete cidades com colégio eleitoral acima de 200 mil eleitores vai ter segundo turno em

27 de outubro: Curitiba com Eduardo Pimentel (PSD) e Cristina Graeml (PMDB); Londrina com

Tiago Amaral (PSD) e Maria Tereza (PP) e Ponta Grossa com Elizabeth Schmidt e Mabel Canto

(PSDB).

Primeiro turno

General Silva e Luna (PL) em Foz do Iguaçu, Silvio Barros (PP) em Maringá, Renato Silva (PL)

em Cascavel e Nina Singer (PSD) em São José dos Pinhais venceram as eleições no primeiro

turno.

Quem levou

Entre os partidos na eleição de domingo (6), o PSD fez 162 prefeituras, PP (60), PL (52), MDB

(30), UB (28), Republicanos (16), PSB (14), PSDB (9), Podemos (8), PDT (5), PRD (3) PT

(3),Cidadania (2), Novo (1) e Solidariedade (1).

Vitoriosos

Além dos prefeitos eleitos e reeleitos, os vitoriosos do primeiro turno são Paranhos (Podemos),

Giacobo (PL) e Ricardo Barros (PP). Nas sete maiores cidades, o PSD do governador Ratinho

Junior só venceu em São José dos Pinhais com a reeleição de Nina Singer. Disputa ainda mais

duas prefeituras com Eduardo Pimentel em Curitiba e Tiago Amaral em Londrina. O PP em

Londrina com Maria Tereza, e o União Brasil e PSDB em Ponta Grossa, com Elizabeth Schmidt

e Mabel Canto.

Acirradas

A disputa mais acirrada entre as grandes cidades se deu em Guarapuava com a diferença de 61

votos. Denilson Baitala (PL) fez 37.180 votos e Dr. Antenor (PT), 37.119 votos. Em União da

Vitória, Dr. Ary (PSDB) foi eleito com prefeito 8.324 votos (29,06%), seguido de Gabi Bakri

(PSD) com 7.983 votos (27,87%), com e Bachir Abbas (PP), com 7.242 votos (25,82%).

Na suplência

Thadeu Vermelho (PP), filho do deputado Vermelho (PL), fez 2.899 votos e ficou na suplência

para vereador de Curitiba. O deputado Vermelho e o filho dele, o deputado Matheus (PP)

apoiaram Paulo Mac Donald (PP) em Foz do Iguaçu.

Começou

A candidata Cristina Grael (PMB) questionada pela imprensa assim que terminou se eleita

manterá sua posição a respeito da vacinação contra a covid afirmou”: “não vou responder a sua

pergunta”.

Secretariado

Já começaram as especulações e a circulação das listas dos possíveis secretários e diretores

do governo do General Silva e Luna (PL) a partir de 1º de janeiro de 2025.

Renovação
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Mais de 73% dos atuais vereadores não retornam à Câmara Municipal em 2025: Alex Meyer

(PP), Dr. Freitas (PSDB), Edivaldo Alcântara (PSDB), Galhardo (PL), Jairo Cardoso (PSDB),

João Morales (UB), Kalito Stockel (PDT), Márcio Rosa (PL), Ney Patrício (Podemos), Protetora

Carol Dedonatti (PSD), Rogério Quadros (PSD).

Reeleição

Quatros vereadores se reelegeram: Adnan El Sayed (PSD), Anice (PP), Cabo Cassol (PL) e

Yasmin Hachem (PV).

Eleitos

Onze novos vereadores foram eleitos neste domingo (6): Adriano Rorato (PL), Paulo Debrito

(PL), Bosco de Foz (PL), Soldado Fruet (PL), Professora Márcia Bachixte (MDB), Valentina (PT),

Evandro Ferreira (PSD), Sidnei Prestes (Mobiliza), Beni (PP), Balbinot (PSDB), Dr. Ranieri

Marchioro (Republicanos).

Na região

Algumas surpresas na eleição de prefeitos no extremo-oeste: BIM (PP) em Santa Terezinha de

Itaipu, Motta (MDB) em São Miguel do Iguaçu, Antônio França (PSD) em Medianeira, Gabriel

Cadini (PL) em Matelândia, Laurindo Sperotto (PP) em Céu Azul, Gilberto Marsaro (PP) em

Serranópolis do Iguaçu, Lindolfo (PSD) em Itaipulândia, Adílio Ferrari (PSD) em Missal e Edson

dos Santos (PSD) em Ramilândia.

Abstenções

O número de eleitores que foram votar no domingo (6) foi parelho nas sete grandes cidades:

Foz do Iguaçu (24,49%), Curitiba (27,74%), Maringá (28,42%), Cascavel (25,22%), Londrina

(27,77%), Ponta Grossa (23,98%) e São José dos Pinhais (23,98%).

Reeleito

O vereador Mário Verri (PT), irmão do diretor-geral da Itaipu Binacional, Enio Verri (PT), foi

reeleito em Maringá com a quarta votação no domingo: 3.766 votos, 909 a mais do que na

eleição de 2020.

Deputados

Voltaram às sessões nesta segunda-feira, 7, sem sucesso nas eleições no domingo (6): Dr.

Antenor (PT), Goura (PDT), Maria Victória (PP), Marcelo Rangel (PSD), Márcio Pacheco (PP),

Ney Leprevost (UB) e Tercílio Turini (MDB), Aliel Machado (PV), Diego Garcia (Republicanos),

Luciano Ducci (PSB) e Geraldo Mendes (UB).Na disputa do segundo turno: Mabel Canto

(PSDB) e Tiago Amaral (PSD).

Duas vagas

Assumir eleitos do domingo, 6, vão renunciar aos mandatos: Marcelo Micheletto (PL) e Douglas

Fabrício (CD). Na briga para a vaga de Micheletto estão Jairo Tamura e Rômulo Quintino que

saíram e voltaram ao PL, a vereadora eleita Carlise Kwiatkowski e o advogado/jornalista Ogier

Buchi. Na vaga de Fabrício quem assume é Dr. Leônidas.

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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8 de outubro de 2024

O projeto ressalta a importância de garantir a eficiência na arrecadação do ISSQN, uma das

principais fontes de receita de Foz do Iguaçu, durante esse período.

A Prefeitura de Foz do Iguaçu encaminhou à Câmara Municipal o Projeto de Lei nº 109/2024

que pretende alterar a Lei nº 1.997, com o objetivo de reorganizar as carreiras dos servidores

públicos, criando o Grupo Ocupacional de Administração Tributária (GOAT). A proposta surge

em resposta à Emenda Constitucional nº 132/2023, que promove uma ampla Reforma

Tributária, focada na unificação de tributos e na eficiência da arrecadação fiscal. Considera a

necessidade de valorização e incentivo, para que não haja prejuízo futuro à arrecadação, vista a

necessidade da ampliação da atuação e da eficiência tributária.

A medida pretende valorizar os profissionais da administração tributária, como os auditores

fiscais de receitas e os técnicos em tributos, que desempenham funções essenciais para a

arrecadação de impostos no município. A Prefeitura considera essa valorização fundamental

para evitar possíveis prejuízos futuros na arrecadação, uma vez que a reforma estabelece um

longo período de transição até 2033, com mudanças significativas na estrutura tributária do país.

O projeto ressalta a importância de garantir a eficiência na arrecadação do ISSQN, uma das

principais fontes de receita de Foz do Iguaçu, durante esse período. De acordo com o Poder

Executivo, os municípios que não se adaptarem de maneira eficiente à nova realidade tributária

poderão enfrentar perdas arrecadatórias significativas, conforme indicam estudos de impacto

das Leis Complementares em discussão no Congresso Nacional.

Segregação de funções e eficiência fiscal

O projeto também traz uma recomendação do Tribunal de Contas do Estado do Paraná (TCE-

PR), que propõe a segregação de funções na Administração Tributária para garantir uma maior

segurança e confiabilidade nas operações fiscais. Segundo o TCE-PR, a separação das

atividades de lançamento, arrecadação, fiscalização e contabilidade tributária é essencial para

evitar conflitos de interesse e melhorar o monitoramento das receitas públicas.

Com isso, o novo Grupo Ocupacional de Administração Tributária (GOAT) abrigará,

inicialmente, os cargos de auditor fiscal de receitas e técnico em tributos, distribuídos em

diferentes classes de carreira. A criação do grupo e a sua reestruturação têm como referência

iniciativas bem-sucedidas em outros municípios, como Palhoça/SC, Campo Grande/MS e Novo

Hamburgo/RS, que já obtiveram resultados positivos ao adotarem medidas semelhantes.

Impacto financeiro e aprovação sindical

De acordo com a Prefeitura Municipal a proposta não terá impacto financeiro adicional,

conforme demonstrado no relatório de estimativa do impacto orçamentário-financeiro. Além

disso, a proposta já recebeu parecer favorável do Sindicato dos Servidores Municipais de Foz

do Iguaçu (SISMUFI), reforçando a adesão da categoria à reestruturação proposta.

O texto ainda prevê a criação de novos anexos à Lei nº 1.997/1996, que irão realocar os cargos

de auditor fiscal e técnico em tributos no novo grupo ocupacional, com foco na otimização das
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funções e na adaptação à nova realidade tributária do país, impulsionada pela Reforma

Tributária em curso.

Ilustração: Criada por IA/Herika Quinaglia
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A Câmara de Vereadores retoma as sessões ordinárias e extraordinárias nesta quarta-feira, 9.

Estão em tramitação diversas matérias, como a proposta que amplia em mais R$ 7,3 milhões o

subsídio ao transporte coletivo, de autoria do prefeito Chico Brasileiro (PSD).

Clique aqui e receba notícias no seu WhatsApp!

LEIA TAMBÉM: Prefeito pede mais dinheiro para elevar a R$ 29 milhões subsídio do transporte

coletivo

O administrador alega que a medida é necessária para cobrir déficit no valor originalmente

previsto. Se aprovado pelos vereadores, o montante será adicionado a R$ 22 milhões que estão

no orçamento, totalizando mais de R$ 29 milhões em recursos públicos para a operação dos

ônibus.

Esses valores são repassados à empresa de transporte porque o contrato atual prevê

pagamento por quilômetro rodado. O custo do serviço é de R$ 5,45 milhões, e a arrecadação da

tarifa, de R$ 2,93 milhões mensais. Essa diferença é custeada com dinheiro público.

“Até o momento, a proposição está aguardando resposta do órgão competente diante da

necessidade de informações complementares”, informou a assessoria do Legislativo.

Outras matérias em trâmite, em destaque, são:

projeto para criar o Grupo Ocupacional de Administração Tributária (GOAT) e reestruturar as

carreiras na administração tributária, de autoria do Poder Executivo;

projeto de lei do vereador João Morales (União Brasil) que pretende impedir que veículos com

escapamentos defeituosos retornem às ruas;

projeto de lei da vereadora Anice Gazzaoui (PP) que institui o Festival Trinacional em Foz do

Iguaçu, a fim de fortalecer laços de amizade e cooperação entre Brasil, Argentina e Paraguai.
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Trânsito e urbanismo, transporte público, limpeza pública e cultura são temas de projetos em

tramitação no mês

Foto: Christian Rizzi - Câmara de Foz

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu retoma as sessões ordinárias e extraordinárias a partir

desta quarta-feira, 9 de outubro. A Casa de Leis continua com diversas matérias em tramitação,

do Executivo e do Legislativo. Dentre elas está o Projeto de Lei nº 104 de 2024, de autoria do

Prefeito Municipal, que propõe a abertura de um Crédito Adicional Suplementar de R$

7.300.000,00 para o Instituto de Transportes e Trânsito de Foz do Iguaçu (Foztrans). Esse

ajuste orçamentário é necessário para garantir a continuidade dos serviços de transporte

coletivo urbano.

Do orçamento original de R$ 22 milhões, o Poder Executivo está ampliando a dotação para R$

29,3 milhões para este ano, apontando déficit no valor inicialmente previsto. Esses valores são

repassados à empresa de transporte como subsídio uma vez que o contrato prevê pagamento

por quilômetro rodado. Segundo informação constante na mensagem do Poder Executivo, em

média, no semestre, foram rodados 615 mil quilômetros por mês, a um custo de R$5,45

milhões. A arrecadação da tarifa foi de R$ 2,93 milhões mensais, resultando no déficit de R$

2,52 milhões que a prefeitura é obrigada a cobrir mensalmente por força do contrato. Até o

momento, a proposição está aguardando resposta do órgão competente diante da necessidade

de informações complementares.

Outro Projeto de Lei (nº 109 de 2024), também proposto pelo Prefeito, visa alterar a Lei nº 1.997

de 1996 para criar o Grupo Ocupacional de Administração Tributária (GOAT) e reestruturar as

carreiras na Administração Tributária de Foz do Iguaçu, em resposta à Reforma Tributária

trazida pela Emenda Constitucional nº 132/2023. Essa reforma promove a unificação de tributos,

o que demanda maior eficiência na arrecadação municipal, especialmente do ISSQN e ICMS.

No momento, o projeto está aguardando o parecer jurídico.

Entre as proposições dos parlamentares, aparece o projeto de lei n°93/2024, apresentado pelo

vereador João Morales, que pretende impedir que veículos com escapamentos defeituosos

retornem às ruas. A proposta determina que tais veículos, ao serem apreendidos e

encaminhados aos pátios municipais, tenham seus escapamentos danificados inutilizados,

seguindo normas ambientais. Isso visa reduzir a poluição sonora e melhorar a saúde pública,

devido ao ruído excessivo, que impacta negativamente a qualidade de vida dos moradores. Até

o presente, a proposta está aguardando resposta do Órgão Competente.

Também está em tramitação, o Projeto de Lei 101/2024, de autoria da vereadora Anice

Gazzaoui, que institui o "Festival Trinacional" em Foz do Iguaçu. O evento propõe fortalecer os

laços de amizade e cooperação entre Brasil, Argentina e Paraguai, valorizando suas tradições

culturais e impulsionando o desenvolvimento cultural, gastronômico e turístico na região. O

evento poderá ser realizado em qualquer área da cidade e será regulamentado pela legislação

municipal. Atualmente, o projeto está aguardando assinatura do parecer da comissão.
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No próximo dia 16 de outubro, o Wonder Park Foz abrirá suas portas para receber um grupo de

50 mulheres atendidas pela Unican – União Iguaçuense de Apoio às Pessoas com Câncer. Este

evento especial visa homenagear mulheres em tratamento contra o câncer de mama, além de

algumas que já venceram a doença, celebrando suas histórias de luta e superação. A data

também marca os 14 anos da instituição, que será comemorado em 12 de outubro.

As convidadas serão recebidas em um coquetel na hamburgueria temática “Bonnie’s Burguer”, a

partir das 18h, antes de seguirem para uma visita ao Movie Cars e ao Show das Águas, dois

dos principais atrativos do complexo. Ao final do passeio, uma surpresa emocionante está

reservada para as participantes, prometendo eternizar um momento de alegria em suas

memórias. “Queremos celebrar a força e a resiliência dessas mulheres que enfrentam uma

batalha tão difícil contra o câncer de mama”, declarou Leonardo Tiano, diretor de Comunicação

do Wonder Park Foz.

Sobre a Unican

A Unican desempenha um papel fundamental no suporte a pacientes em tratamento oncológico

em Foz do Iguaçu e em mais sete cidades da região, além de atender brasiguaios. O processo

de apoio envolve uma avaliação socioeconômica para determinar a vulnerabilidade das famílias,

considerando fatores como renda e acesso a serviços de saúde. Os pacientes e suas famílias

devem se cadastrar na instituição, apresentando documentos pessoais, laudos médicos e

comprovantes de renda e residência. A prioridade é atender aqueles em situação de

vulnerabilidade social encaminhados pelo Sistema Único de Saúde (SUS).

Além disso, a Unican mantém uma casa de apoio em Cascavel, servindo como ponto de suporte

para acompanhantes de pacientes que vêm de locais distantes. “O Hospital Costa Cavalcanti é

o principal canal de encaminhamento para a maioria dos pacientes que atendemos. Oferecemos

refeições e até acomodação para aqueles que precisam”, explicou Rogério Ciusz, presidente da

Unican.

Contribuições e Ações da Unican

Desde 2010, a Unican oferece assistência material, que inclui cestas básicas, suplementos e

medicamentos, além do empréstimo de perucas para pacientes em tratamento quimioterápico.

O suporte emocional e a orientação para doentes e familiares são parte integral do trabalho da

instituição, que visa garantir que as necessidades dos pacientes sejam atendidas de forma

humanizada.

Em média, a Unican atende 120 pacientes por mês, abrangendo crianças, mulheres e homens

que enfrentam diversos tipos de câncer. O câncer de mama, o mais comum entre as mulheres,

é uma causa de preocupação, mas o diagnóstico precoce pode elevar as taxas de cura a até

95%. A prevenção inclui a realização de autoexames regulares e mamografias anuais a partir

dos 40 anos, além da adoção de hábitos saudáveis.

Conscientização e Solidariedade

Durante o Outubro Rosa e o Novembro Azul, a Unican realiza campanhas educativas e de
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prevenção, promovendo exames preventivos e palestras sobre a importância do diagnóstico

precoce. A entidade também organiza eventos para arrecadar fundos que garantam a

continuidade dos serviços gratuitos prestados à população vulnerável.

“O trabalho da Unican exemplifica como a solidariedade e o apoio comunitário podem ter um

impacto significativo na vida de pessoas que enfrentam o câncer. Cada ajuda é valiosa”,

ressaltou Ciusz. A casa também recebe recursos através de emendas parlamentares da

Câmara Municipal, que auxiliam nos custos operacionais.

Para Ciusz, momentos de lazer e descontração são essenciais para a terapia de cura dos

pacientes. “Essas ocasiões de alegria têm um valor imenso para quem está enfrentando

problemas de saúde. Agradecemos ao Wonder Park por nos incluir neste evento especial, e

faremos o possível para que seja uma experiência maravilhosa para nossas pacientes”,

finalizou.

Serviço

Evento: Pacientes da Unican ganham um dia de turista nas celebrações do Outubro Rosa no

Wonder Park Foz.

Data: 16/10

Hora: 18h

Local: Wonder Park Foz – Rodovia das Cataratas, 11547 – Parque Nacional do Iguaçu.
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Dados estão disponíveis para consulta pública no site, conforme determina Lei Orgânica do

Município

A Prefeitura de Foz do Iguaçu disponibilizou as informações necessárias para a transição de

governo no município. Para facilitar o acesso, os dados foram publicados de forma digital e

pública e podem ser acessados diretamente no site oficial do Município www5.pmfi.pr.gov.br. A

divulgação das informações atende ao artigo 63 da Lei Orgânica do Município (LOM), que

estabelece diretrizes para a transição administrativa.

Conforme a legislação, o Prefeito Municipal deve preparar um relatório sobre a situação da

Administração Municipal. O objetivo é fornecer ao sucessor as informações necessárias para a

continuidade dos serviços públicos.

O prefeito Chico Brasileiro enfatiza a importância do diálogo e da colaboração durante a

transição de governo. "O relatório contém dados essenciais que ajudarão a nova gestão a

entender a situação da Administração Municipal. Reforçamos que nosso compromisso é com a

cidade e com os cidadãos de Foz do Iguaçu”.

O secretário Municipal de Transparência e Governança, Nilton Bobato, destacou que o formato

utilizado visa garantir mais agilidade ao processo de transição. "A publicação dos dados de

forma digital e acessível reflete nosso compromisso com a transparência e a boa governança.

Queremos que a nova administração tenha todas as informações necessárias para iniciar seu

trabalho com segurança."

Dados oficiais

Os arquivos disponibilizados incluem informações sobre contratos com concessionários e

permissionários de serviços públicos, além do estado de contratos de obras e serviços em

execução.

O relatório contempla ainda dados sobre as transferências a serem recebidas da União e do

Estado, bem como projetos de lei em trâmite na Câmara Municipal, dívidas e convênios. É

possível acessar também a situação dos servidores municipais, incluindo custos.

Além do acesso por meio do banner na página inicial do site da Prefeitura, é possível acessar o

compilado das informações via Portal da Transparência, no endereço eletrônico

http://www2.pmfi.pr.gov.br/giig/portais/portaldatransparencia/defaultPortalV2.aspx, acessando a

aba Administração e em seguida Transição Administrativa LOM art. 63.
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Prefeitura disponibiliza informações para transição de governo em Foz do Iguaçu

Mapa do site Aumentar fonte Diminuir fonte Fonte normal Contraste

TRANSPARÊNCIA

Portal da transparência Transparência COVID-19 Transparência vacinação contra a COVID-19

SERVIÇOS ÓRGÃOS DIÁRIO OFICIAL LICITAÇÕES CONCURSOS NOTÍCIAS ACESSO

RÁPIDO

ACESSIBILIDADE ×

Menu Acessibilidade A primeira linha é o cabeçalho do Site e está presente em todas as suas

páginas, exceto aquelas que não são nativas ao Site (páginas de outros sites e/ou sistemas).

Você encontrará os elementos de navegação a seguir em todas as páginas do Site. Primeira

linha (cabeçalho) No canto superior central, localiza-se a barra de acessibilidade de 5 botões,

com as seguintes funcionalidades, iniciando-se da esquerda para a direita:

Aumentar fonte Clique neste botão para aumentar o tamanho da fonte do texto. Diminuir fonte

Clique neste botão para diminuir o tamanho da fonte do texto. Fonte normal Clique neste botão

para a fonte do texto voltar ao tamanho normal. Contraste Clique neste botão para alternar o

alto contraste. Clique neste botão para ler sobre o padrão de acessibilidade do Site.

Tamanho do texto Se você tiver um mouse com disco (também conhecido como barra de

rolagem ou simplesmente o botão do meio do mouse), a maioria dos browsers lhe permitirá

aumentar o tamanho do texto combinando o disco com uma tecla no teclado:

Windows: Ctrl e disco do mouse (para cima ou para baixo) para aumentar ou diminuir

respectivamente; Teclas Ctrl e + aumentam o zoom da página; Teclas Ctrl e - diminuem o zoom

da página; Teclas Ctrl e 0 retornam o zoom à medida padrão Alguns browsers possibilitam a

alteração do tamanho do texto da seguinte forma: Internet Explorer: selecione o Menu Opções

"Mostrar: Tamanho do Texto". Mozilla: selecione o Menu Opções: "Mostrar: Tamanho do Texto".

Google Chrome: selecione o Menu Opções: "Zoom". Opera: selecione o Menu Opções: "Mostrar

Zoom". Safari: selecione o Menu Opções: "Apresentação; Aumentar / Reduzir tamanho do

texto". Teclas de atalho dos principais navegadores Clique neste botão para acessar as teclas

de atalho do Google Chrome. Clique neste botão para acessar as teclas de atalho do Mozilla

Firefox. Clique neste botão para acessar as teclas de atalho do Safari.

Fechar

Home Informativos Prefeitura disponibiliza informações para transição de governo em Foz do

Iguaçu

Compartilhar

Prefeitura disponibiliza informações para transição de governo em Foz do Iguaçu Dados estão

disponíveis para consulta pública no site, conforme determina Lei Orgânica do MunicípioData de

publicação: 08/10/2024

A Prefeitura de Foz do Iguaçu disponibilizou as informações necessárias para a transição de

governo no município. Para facilitar o acesso, os dados foram publicados de forma digital e
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pública e podem ser acessados diretamente no site oficial do Município www5.pmfi.pr.gov.br. A

divulgação das informações atende ao artigo 63 da Lei Orgânica do Município (LOM), que

estabelece diretrizes para a transição administrativa.

Conforme a legislação, o Prefeito Municipal deve preparar um relatório sobre a situação da

Administração Municipal. O objetivo é fornecer ao sucessor as informações necessárias para a

continuidade dos serviços públicos.

O prefeito Chico Brasileiro enfatiza a importância do diálogo e da colaboração durante a

transição de governo. "O relatório contém dados essenciais que ajudarão a nova gestão a

entender a situação da Administração Municipal. Reforçamos que nosso compromisso é com a

cidade e com os cidadãos de Foz do Iguaçu”.

O secretário Municipal de Transparência e Governança, Nilton Bobato, destacou que o formato

utilizado visa garantir mais agilidade ao processo de transição. "A publicação dos dados de

forma digital e acessível reflete nosso compromisso com a transparência e a boa governança.

Queremos que a nova administração tenha todas as informações necessárias para iniciar seu

trabalho com segurança."

Dados oficiais

Os arquivos disponibilizados incluem informações sobre contratos com concessionários e

permissionários de serviços públicos, além do estado de contratos de obras e serviços em

execução.

O relatório contempla ainda dados sobre as transferências a serem recebidas da União e do

Estado, bem como projetos de lei em trâmite na Câmara Municipal, dívidas e convênios. É

possível acessar também a situação dos servidores municipais, incluindo custos.

Além do acesso por meio do banner na página inicial do site da Prefeitura, é possível acessar o

compilado das informações via Portal da Transparência, no endereço eletrônico

http://www2.pmfi.pr.gov.br/giig/portais/portaldatransparencia/defaultPortalV2.aspx, acessando a

aba Administração e em seguida Transição Administrativa LOM art. 63.

Outras notícias

Foz do Iguaçu recebe brasileiros repatriados do Líbano08/10/2024

Prefeitura disponibiliza informações para transição de governo em Foz do Iguaçu08/10/2024

Refis 2024 oferece até 100% de desconto em multas e juros para contribuintes de

Foz08/10/2024

OUVIDORIA GERAL Telefone: 0800-045-0156

E-mail: ouvidoriageral@pmfi.pr.gov.br

COMUNICAÇÃO Telefone: +55 (45) 3521-1329

E-mail: pmfi.comunicacao@gmail.com

PREFEITURA MUNICIPAL Telefone: (45) 3521-1000

E-mail: ouvidoriageral@pmfi.pr.gov.br

Horário de funcionamento: Seg a Sex 7h30-13h30

Endereço: Praça Getúlio Vargas, 280 - Centro

CNPJ:

UFFI:
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INFORMAÇÕES GERAIS

CNPJ: 76.206.606/0001-40

UFFI: 01/2024: R$ 111,87

Telefone:

E-mail:

Horário de funcionamento:

Endereço:

Desenvolvido em 2020 pela Secretaria Municipal de Tecnologia da Informação

Clique aqui para fazer o download da fonte "Flemish Script BT"

Adicione seu número de WhatsApp ×

Escolha o que você deseja receber via WhatsApp

Digite seu número de WhatsApp

DDD

Número

Digite seu código de verificação

Código

Fechar Salvar Verificar

× 156Foz

Fechar

Click to chat
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8 de outubro de 2024

Dados estão disponíveis para consulta pública no site, conforme determina Lei Orgânica do

Município

A Prefeitura de Foz do Iguaçu disponibilizou as informações necessárias para a transição de

governo no município. Para facilitar o acesso, os dados foram publicados de forma digital e

pública e podem ser acessados diretamente no site oficial do Município www5.pmfi.pr.gov.br. A

divulgação das informações atende ao artigo 63 da Lei Orgânica do Município (LOM), que

estabelece diretrizes para a transição administrativa.

Conforme a legislação, o Prefeito Municipal deve preparar um relatório sobre a situação da

Administração Municipal. O objetivo é fornecer ao sucessor as informações necessárias para a

continuidade dos serviços públicos.

O prefeito Chico Brasileiro enfatiza a importância do diálogo e da colaboração durante a

transição de governo. “O relatório contém dados essenciais que ajudarão a nova gestão a

entender a situação da Administração Municipal. Reforçamos que nosso compromisso é com a

cidade e com os cidadãos de Foz do Iguaçu”.

O secretário Municipal de Transparência e Governança, Nilton Bobato, destacou que o formato

utilizado visa garantir mais agilidade ao processo de transição. “A publicação dos dados de

forma digital e acessível reflete nosso compromisso com a transparência e a boa governança.

Queremos que a nova administração tenha todas as informações necessárias para iniciar seu

trabalho com segurança.”

Dados oficiais

Os arquivos disponibilizados incluem informações sobre contratos com concessionários e

permissionários de serviços públicos, além do estado de contratos de obras e serviços em

execução.

O relatório contempla ainda dados sobre as transferências a serem recebidas da União e do

Estado, bem como projetos de lei em trâmite na Câmara Municipal, dívidas e convênios. É

possível acessar também a situação dos servidores municipais, incluindo custos.

Além do acesso por meio do banner na página inicial do site da Prefeitura, é possível acessar o

compilado das informações via Portal da Transparência, no endereço eletrônico

http://www2.pmfi.pr.gov.br/giig/portais/portaldatransparencia/defaultPortalV2.aspx, acessando a

aba Administração e em seguida em Transição Administrativa LOM art. 63.
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Leia +

Catuaí Palladium recebe Expresso Instituto Sicoob que oferta cursos gratuitos para a população

Parque das Aves vai comemorar o Dia das Crianças com muita diversão

Artistas podem se inscrever para apresentações no Mercado Público Barrageiro

Na manhã de hoje, no programa Contraponto, na Rádio Cultura, o prefeito eleito General Silva e

Luna disse que nessa terça-feira (08), conversou, por telefone, com o prefeito Chico Brasileiro,

sobre a equipe de transição, para tratar dos projetos em andamento no município,

principalmente a parte financeira, para não perder nada. “Preciso apenas de 3 ou 4 pessoas,

para tratar de algumas áreas, sentar e conversar”. Segundo o General, Chico confirmou que já

estava empenhado para fornecer todas as informações.

A assessoria da prefeitura informou que já disponibilizou as informações necessárias para a

transição de governo no município. Para facilitar o acesso, os dados foram publicados de forma

digital e pública e podem ser acessados diretamente no site oficial do Município

www5.pmfi.pr.gov.br. A divulgação das informações atende ao artigo 63 da Lei Orgânica do

Município (LOM), que estabelece diretrizes para a transição administrativa.

Conteúdo Publicitário

Conforme a legislação, o Prefeito Municipal deve preparar um relatório sobre a situação da

Administração Municipal. O objetivo é fornecer ao sucessor as informações necessárias para a

continuidade dos serviços públicos.

O prefeito Chico Brasileiro enfatiza a importância do diálogo e da colaboração durante a

transição de governo. “O relatório contém dados essenciais que ajudarão a nova gestão a

entender a situação da Administração Municipal. Reforçamos que nosso compromisso é com a

cidade e com os cidadãos de Foz do Iguaçu”.

O secretário Municipal de Transparência e Governança, Nilton Bobato, destacou que o formato

utilizado visa garantir mais agilidade ao processo de transição. “A publicação dos dados de

forma digital e acessível reflete nosso compromisso com a transparência e a boa governança.

Queremos que a nova administração tenha todas as informações necessárias para iniciar seu

trabalho com segurança.”

Dados oficiais

Os arquivos disponibilizados incluem informações sobre contratos com concessionários e

permissionários de serviços públicos, além do estado de contratos de obras e serviços em

execução. O relatório contempla ainda dados sobre as transferências a serem recebidas da

União e do Estado, bem como projetos de lei em trâmite na Câmara Municipal, dívidas e

convênios. É possível acessar também a situação dos servidores municipais, incluindo custos.

Além do acesso por meio do banner na página inicial do site da Prefeitura, é possível acessar o

compilado das informações via Portal da Transparência, no endereço eletrônico:

http://www2.pmfi.pr.gov.br/giig/portais/portaldatransparencia/defaultPortalV2.aspx, acessando a

aba Administração e em seguida em Transição Administrativa LOM art. 63.
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O general Joaquim Silva e Luna (PL) e Ricardinho (PSB) foram eleitos prefeito e vice-prefeito de

Foz do Iguaçu neste domingo (6), vencendo a disputa no primeiro turno com 50,14% dos votos

válidos. O resultado assegurou a Silva e Luna 73.522 votos, garantindo sua vitória sobre o

segundo colocado, Paulo Mac Donald Ghisi (PP), que obteve 32,58% dos votos. A eleição de

Silva e Luna marca o início de seu primeiro mandato à frente da prefeitura, com o apoio do

governador do Paraná, Ratinho Junior (PSD) e do ex-presidente Jair Bolsonaro.

Em seu primeiro discurso como prefeito eleito, Silva e Luna destacou a importância da união

entre partidos e lideranças para trabalhar em prol da cidade. “É hora de a gente se reunir e

somar esforços. Todos por uma mesma Foz”, declarou. Ele afirmou que seu governo será

baseado em critérios técnicos para a escolha de secretários e que o foco inicial será agradecer

à população pela confiança.

Logo após o anúncio oficial da vitória, Silva e Luna foi ao comitê de campanha, onde foi

recebido por apoiadores na Avenida das Cataratas. Silva e Luna destacou a parceria com as

lideranças e o compromisso de trabalhar em conjunto pelo desenvolvimento da cidade.

O novo prefeito também refletiu sobre a campanha, afirmando que a vitória foi resultado de um

processo de aprendizado constante. “Eu tenho humildade para reconhecer que isso é um

aprendizado. Vivemos em uma curva de aprendizado, e fomos aprendendo aos poucos com

cada acerto e erro”, afirmou.

Silva e Luna enfrentou seis outros candidatos na disputa pela prefeitura. Além de Paulo Mac

Donald, que ficou em segundo lugar com 47.775 votos, Airton José (PSB) conquistou a terceira

posição com 11,03% dos votos (16.166 votos), seguido por Sâmis da Silva (PSDB), Zé Elias

(União Brasil), Jurandir de Moura Latinha (Rede) e Sérgio Caimi (PMB), que tiveram

desempenhos mais modestos.

Além da eleição para prefeito, o pleito também definiu os 15 vereadores que comporão a

Câmara Municipal pelos próximos quatro anos. O PL, partido de Silva e Luna, foi o grande

vencedor, conquistando cinco cadeiras. Os vereadores mais votados foram Adriano Rorato (PL),

Paulo Debrito (PL) e Bosco Foz (PL). A eleição também registrou uma renovação significativa,

com apenas quatro vereadores reeleitos.

Apesar da vitória expressiva de Silva e Luna, o pleito foi marcado por um alto índice de

abstenção. Mais de 50 mil eleitores, cerca de 24,5% dos cadastrados, não compareceram às

urnas. Esse número é superior ao das eleições de 2020, quando a abstenção foi de 23%. Além

disso, quase 10 mil eleitores votaram em branco ou nulo, somando 7.678 votos para prefeito e

9.389 para vereador.

Silva e Luna, que é general da reserva do Exército e já foi ministro da Defesa e presidente da

Petrobras, agora assume a responsabilidade de governar Foz do Iguaçu para o mandato de

2025 a 2028. Ele declarou que seu foco será a administração técnica e eficiente, em busca de

uma gestão que atenda às expectativas da população e que entregue resultados concretos para

o desenvolvimento da cidade.
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Votos para prefeito em Foz do Iguaçu:

50,14% – General Silva e Luna (PL) – ELEITO

32,58% – Paulo Mac Donald (PP)

11,03% – Airton José (PSB)

4,68% – Samis da Silva (PSDB)

1,23% – Zé Elias (União)

0,19% – Jurandir de Moura Latinha (Rede)

0,15% – Sergio Caimi (PMB)

Votos válidos: 146.620.

Votos nulos: 3.956 (2,56%).

Votos em branco: 3.722 (2,41%).

A seguir, confira a entrevista exclusiva com o prefeito eleito general Silva e Luna:

GDia -O senhor, que iniciou a caminhada com a proposta de ser um CEO, para inovar o jeito de

fazer política e administrar uma cidade, foi aprovado no processo de seleção. Como iniciará o

seu projeto na condição de “prefeito eleito”?

Silva e Luna: Assumir o papel de prefeito eleito é a continuidade natural do trabalho árduo que

fizemos até aqui. Desde o início, me propus a ser um gestor, com uma visão clara de

governança eficiente e orientada para resultados. Iniciaremos a gestão com um diagnóstico

preciso da realidade do município e, já nos primeiros dias, adotaremos medidas de austeridade

para reforçar o caixa do município. Além disso, projetos estruturantes, como a construção do

Centro Cívico e os investimentos em educação e saúde para extinguir as filas, serão

imediatamente colocados em prática. Nossa missão é trazer soluções que realmente

transformem Foz do Iguaçu, com planejamento, recursos e inovação.

GDia – O senhor já vinha tomando pé da situação da prefeitura? Como deverá iniciar a

transição? Terá as portas abertas para aproveitar os três meses pela frente?

Silva e Luna: Desde o início da campanha, mantive um olhar atento à situação do município,

buscando entender os principais desafios enfrentados pela atual administração. A transição será

iniciada assim que as formalidades forem cumpridas, e espero contar com o apoio da gestão

atual para garantir um processo fluido e transparente. Acredito que, com diálogo, cooperação,

evidências, dados e fatos, poderemos aproveitar os próximos meses para estruturar de forma

organizada as prioridades do governo, assegurando que, em janeiro, possamos já estar com o

pé no acelerador, prontos para entregar resultados rápidos e eficientes à população de Foz do

Iguaçu.

GDia – Passado o clamor eleitoral, o senhor acredita que a coalizão é um caminho para

remover as dificuldades? Como pretende fazer isso?

Silva e Luna: Acredito que o caminho para uma administração de sucesso passa pela união de

forças. A coalizão, desde que seja feita com base em valores e princípios sólidos, pode sim ser

uma ferramenta para superar dificuldades. A gestão pública exige, acima de tudo, compromisso

com a população. Por isso, buscarei diálogo constante com todos os segmentos políticos e

sociais, sempre com foco no que é melhor para a cidade. Acredito que uma gestão transparente

e participativa será fundamental para superar os desafios de Foz, e estarei sempre disposto a
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ouvir e dialogar com todos que queiram somar.

GDia – Como o senhor se prepara para conciliar e conversar com órgãos importantes no

governo federal e Itaipu, que possuem compromissos com a cidade?

Silva e Luna: Minha experiência como gestor de uma instituição como Itaipu me deu uma visão

clara da importância de manter uma boa relação com os órgãos federais e entidades

estratégicas. Itaipu, por exemplo, é um parceiro fundamental para o desenvolvimento de Foz do

Iguaçu. Pretendo manter um diálogo próximo e constante com esses órgãos, garantindo que

seus compromissos com a cidade sejam ampliados e cumpridos. Estarei preparado para buscar

soluções conjuntas, construídas pelo consenso, para viabilizar projetos que impulsionem o

desenvolvimento econômico, a infraestrutura e o bem-estar da população de Foz.

GDia – O senhor conta com o apoio do Governo do Estado e com o governador Ratinho. Quais

são as pautas mais emergentes que devem estar em foco?

Silva e Luna: A relação com o governo do Estado, especialmente com o governador Ratinho,

sempre foi pautada pela colaboração e respeito mútuo. Entre as pautas emergentes que devem

estar em foco, destaco a segurança pública, com investimentos na Polícia Militar e Guarda

Municipal, e em tecnologias de monitoramento. Também destaco a ampliação de programas de

saúde, como o mutirão de cirurgias eletivas, e a construção de novos equipamentos

educacionais, como os 10 CMEIs. Além disso, trabalharemos na revitalização da infraestrutura

viária, com destaque para o grande trevo do Charrua. Estamos alinhados e, juntos, vamos

trabalhar para garantir que as demandas de Foz sejam atendidas com celeridade e eficiência.

GDia – O senhor pretende aumentar os impostos para financiar os novos projetos de

infraestrutura?

Silva e Luna: Não, a proposta do nosso governo não passa pelo aumento de impostos. Acredito

que é possível fazer mais com o que já temos, utilizando os recursos de forma eficiente e

austera. Economizaremos muito com as medidas de austeridade que adotaremos, e poderemos

investir em projetos prioritários sem sobrecarregar o cidadão. Nossa gestão será marcada pelo

compromisso com a eficiência e pela busca constante de parcerias e fontes alternativas de

financiamento, sem que isso signifique aumentar a carga tributária sobre a população.

GDia – Como o senhor vê o papel do turismo no desenvolvimento econômico de Foz do Iguaçu?

Silva e Luna: O turismo é uma das principais fontes de desenvolvimento econômico de Foz do

Iguaçu, e tem um potencial ainda maior a ser explorado. Pretendo trabalhar em parceria com o

setor privado para criar condições que atraiam mais turistas para nossa cidade, investindo em

infraestrutura, segurança e em eventos que coloquem Foz no calendário nacional e

internacional. O fortalecimento da nossa rede hoteleira, gastronômica e de serviços será uma

prioridade, e buscaremos aumentar o tempo de permanência dos turistas, oferecendo novas

atrações e melhorando a experiência daqueles que nos visitam.

GDia – Em relação à mobilidade urbana, quais serão as suas prioridades?

Silva e Luna: A mobilidade urbana é um dos grandes desafios de Foz do Iguaçu, e temos

propostas concretas para resolver esse problema. Entre as principais ações estão a construção

do grande trevo do Charrua, a construção de mais TTUs e a implementação de um sistema de

transporte mais eficiente e acessível. Também estamos focados em melhorar a infraestrutura
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viária, com obras de revitalização e pavimentação, além de buscar alternativas tecnológicas que

facilitem o deslocamento das pessoas, como a ampliação de ciclovias e a integração dos

diversos modais de transporte. Nosso objetivo é garantir uma cidade mais acessível e

conectada para todos.

GDia – Qual será o papel da educação na sua gestão e quais são as prioridades na área?

Silva e Luna: A educação é um pilar fundamental para o desenvolvimento de qualquer cidade, e

em Foz do Iguaçu não será diferente. Vamos construir 10 novos CMEIs para atender à

demanda por vagas na educação infantil e ampliar o acesso à educação de qualidade, com

investimentos em tecnologia. Também vamos investir na qualificação dos profissionais da área,

garantindo que nossos professores e servidores tenham condições de oferecer o melhor ensino

para nossas crianças e jovens. A construção de um Instituto Municipal de Planejamento também

será uma prioridade, para que possamos desenvolver uma política educacional de excelência.

Da redação /Foto: divulgação
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Nota de Pesar

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu manifesta seu profundo pesar pelo falecimento de

Débora Regina Engel Jahnke, aos 54 anos, ocorrido nesta terça-feira, 29 de outubro. Membro

de uma família pioneira, Débora era esposa de Marcos Antônio Jahnke, atual secretário de

Segurança Pública do município e ex-vereador, que serviu entre fevereiro de 2017 e novembro

de 2018, quando assumiu a Secretaria Municipal de Governo.

Neste momento de imensa dor, o Poder Legislativo de Foz do Iguaçu presta suas condolências

e solidariza-se com o esposo, filhos, familiares e amigos, desejando força e conforto a todos.

Assessoria Câmara Municipal
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Comissão Especial da Câmara discute revitalização da Vila Portes e Jardim Jupira

A HORA DA VERDADE outubro 30, 2024

A Comissão Especial de Vereadores, instituída com a finalidade de realizar estudos para

revitalização da Vila Portes de Jardim Jupira realizou reunião no plenário da Câmara nesta

terça-feira, 29 de outubro. A presidente da CE, vereadora Anice Gazzaoui (PP), ouviu técnicos e

gestores para encaminhamento do relatório final. O grupo, formado também pelos vereadores

Edivaldo Alcântara (PSDB) e Alex Meyer (PP), estuda também os efeitos da separação entre as

duas áreas, que abriga um dos maiores centros comerciais da região. Um projeto de interligação

da Vila Portes e Jupira foi apresentado juntamente com o plano de conclusão da Avenida Beira-

Foz.

Na reunião também foram debatidas reivindicações de moradores e comerciantes das regiões.

“O próximo passo é fazer um compilado de todas as informações e encaminhar o relatório final

da comissão que será enviado às autoridades competentes. Temos todas as informações

necessárias e precisamos buscar que haja resolução para os problemas que foram

identificados”, destacou a vereadora Anice.

Participaram da discussão: integrantes da Receita Federal; Secretaria Municipal de Meio

Ambiente; Fozhabita; Itaipu e Itaipu Parquetec, que desenvolveram o projeto. A infraestrutura

local foi um dos problemas mais abordados durante a reunião, principalmente a ausência de

interligação adequada entre Jardim Jupira e Vila Portes. Outros fatores ponderados foram:

segurança, limpeza, coleta de lixo e arborização.

Maycon Vendrame, Gerente da Divisão de Planejamento de Obras da Itaipu, abordou o projeto

Beira Foz e revitalização do Jardim Jupira. “Um dos pontos que está sendo definido é a

interligação dos dois bairros, com passagem de pedestre e de veículos. Até dezembro temos a

expectativa de estarmos com os projetos técnicos desenvolvidos e completos”.

A comissão já realizou outras reuniões nesses moldes, em março deste ano, com a presença de

técnicos da prefeitura e empresários da região. À época, já havia sido apontada necessidade de

melhorias na estrutura das feiras livres, na sinalização urbana, segurança pública e implantação

de centros municipais de educação infantil (CMEIs).
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Vereadores de Foz do Iguaçu votaram mais de mil projetos na legislatura

A HORA DA VERDADE outubro 30, 2024

Foto: Christian Rizzi - CMFI

Concluindo os anos de legislatura, os vereadores da Câmara Municipal já aprovaram mais de

700 projetos apresentados por eles, protocolaram 3442 requerimentos e 9517 indicações. Além

disso, analisaram e votaram quase 300 projetos do Poder Executivo. Os vereadores também

apresentaram R$ 73 milhões em verbas impositivas, com prioridade para a saúde e mais de 100

entidades sociais beneficiadas. Leis avançadas foram criadas para facilitar a instalação de

empresas e novos negócios gerando emprego e renda. O Poder Legislativo trabalha pela Foz

do Iguaçu do futuro, diante de uma projeção de R$ 3 bilhões em investimentos públicos e

privados nos próximos anos, um salto gigantesco para o desenvolvimento.

O presidente da Câmara, João Morales (União Brasil) destacou a gestão de eficiência da

Câmara com os 15 vereadores e uma equipe de servidores que está entre as mais qualificadas

do interior do Brasil. “Junto com um volume extraordinário de proposições dos vereadores nesta

legislatura, acabamos com as despesas com aluguel, promovemos uma ampla modernização,

levamos os trabalhos legislativos até os bairros e ouvimos a população por meio das sessões

itinerantes. O trabalho demonstra o papel da Câmara e desse presidente, que com muito

orgulho, sabemos que ao concluir a legislatura, fizemos juntos o melhor por essa cidade”, disse

Morales.

O Legislativo mostrou maior eficiência, facilitou o acesso da população, reduziu gastos durante

os últimos 4 anos e conquistou o nível ouro em transparência pelo TCE. Entre outras

conquistas, aparece o canal de TV aberta da Câmara, com previsão de entrar no ar em 2025

para ampliar e democratizar a informação aos cidadãos. Outra ação foi a devolução de 2 anexos

que tinham gastos de R$ 500 mil por ano com aluguéis. Também foi implantado o sistema da

Câmara Digital, garantindo agilidade e controle de todos os processos e reduzindo

significativamente o uso de papel com a digitalização e organização de documentos que

estavam em condições inadequadas e de difícil acesso. Houve ainda a implementação do

teletrabalho para os servidores na Casa de Leis, possibilitando maior flexibilidade e

produtividade.

Projetos dos vereadores

Economia e geração de emprego foi uma das pautas do Legislativo. O projeto de Lei

Complementar 18/2021 adicionou dispositivos à Lei Complementar 229/2014, concedendo

tratamento diferenciado para microempresas e empresas de pequeno porte locais. Já o

substitutivo ao projeto de Lei 66° de 2021, instituiu a Política Municipal de Economia Solidária

visando o desenvolvimento de empreendimentos e redes de economia circular. O PL 147/2021

criou o programa Meu Primeiro Emprego, buscando qualificar jovens para o mercado de

trabalho e inclusão social.
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Outras proposições dos vereadores abordaram temas diversos. O Projeto de Resolução 3/2023

instituiu o Banco de Ideias Legislativas, onde qualquer cidadão pode participar com sugestões

para a Casa de Leis. Outra proposição relevante é o Projeto de Lei 16° de 2021, que criou o

Banco de Ração em Foz do Iguaçu para assistir animais em situação de risco alimentar,

especialmente cães e gatos. Já o PL 119/2023, trata da prioridade absoluta e proteção integral

da criança e adolescente na matrícula para irmãos na mesma instituição de ensino. O Projeto de

Lei 150/2022 estabeleceu diretrizes para a proteção e atenção integral aos órfãos de feminicídio

em Foz.

Serviços de saúde

A saúde esteve presente dentre os projetos dos parlamentares, como o Projeto de Lei 101/2021,

que autorizou o Executivo a instituir o Programa de fornecimento gratuito de absorventes

higiênicos às mulheres de baixa renda em Foz. Outro PL que contemplou a área foi o nº 33 de

2024, que permite ao cidadão descobrir quais medicamentos estão nas farmácias do Sistema

de Saúde do município. A telemedicina foi abordada com o Projeto de Lei 2/2023, que autorizou

o Executivo a implantar suas práticas na rede municipal de saúde, bastando agora a efetivação

por parte do Poder Executivo.

“O protagonismo desta Casa é muito importante em diversas áreas do nosso município, na área

animal, humanas, social, saúde, esporte ou da educação. São projetos que vêm de encontro

com a necessidade da população”, reiterou João Morales, presidente da Câmara.

Incentivos ao desenvolvimento de Foz do Iguaçu

A Câmara também aprovou projetos importantes do Executivo e atualizações de leis como a de

incentivo para transformação de Foz em polo de Inovação Tecnológica; atividades empresarias

e industriais, investimentos turísticos, além de ramos específicos como parques aquáticos e

implantação de condomínios fechados. Além disso, há projetos como o PLC 01/2024, que

concede isenção de impostos e tributos para a construção de 516 moradias populares

destinadas às famílias de baixa renda.

Outra proposição foi o de n°130/2023, que contrata empréstimo de R$ 37 milhões para várias

obras em Foz através do FINISA - Financiamento à Infraestrutura e ao Saneamento. Os

vereadores também aprovaram o Projeto de Lei Complementar 10/2023, que implantou o Passe

Livre para todos os estudantes. Assim como o Projeto de Lei n° 112/2021, que criou o Programa

Auxílio Material Escolar e concede material para atender as necessidades de alunos do ensino

fundamental da rede pública municipal.
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A Comissão Especial de Vereadores, instituída com a finalidade de realizar estudos para

revitalização da Vila Portes de Jardim Jupira realizou reunião no plenário da Câmara nesta

terça-feira, 29 de outubro. A presidente da CE, vereadora Anice Gazzaoui (PP), ouviu técnicos e

gestores para encaminhamento do relatório final. O grupo, formado também pelos vereadores

Edivaldo Alcântara (PSDB) e Alex Meyer (PP), estuda também os efeitos da separação entre as

duas áreas, que abriga um dos maiores centros comerciais da região. Um projeto de interligação

da Vila Portes e Jupira foi apresentado juntamente com o plano de conclusão da Avenida Beira-

Foz.

Na reunião também foram debatidas reivindicações de moradores e comerciantes das regiões.

“O próximo passo é fazer um compilado de todas as informações e encaminhar o relatório final

da comissão que será enviado às autoridades competentes. Temos todas as informações

necessárias e precisamos buscar que haja resolução para os problemas que foram

identificados”, destacou a vereadora Anice.

Participaram da discussão: integrantes da Receita Federal; Secretaria Municipal de Meio

Ambiente; Fozhabita; Itaipu e Itaipu Parquetec, que desenvolveram o projeto. A infraestrutura

local foi um dos problemas mais abordados durante a reunião, principalmente a ausência de

interligação adequada entre Jardim Jupira e Vila Portes. Outros fatores ponderados foram:

segurança, limpeza, coleta de lixo e arborização.

Maycon Vendrame, Gerente da Divisão de Planejamento de Obras da Itaipu, abordou o projeto

Beira Foz e revitalização do Jardim Jupira. “Um dos pontos que está sendo definido é a

interligação dos dois bairros, com passagem de pedestre e de veículos. Até dezembro temos a

expectativa de estarmos com os projetos técnicos desenvolvidos e completos”.

CMFI / Foto: Christian Rizzi- Câmara Foz
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Encerrando a legislatura, os vereadores de Foz do Iguaçu contabilizam números expressivos de

projetos e ações voltadas ao desenvolvimento do município. Desde o início dos mandatos, os

parlamentares aprovaram mais de 700 projetos de autoria própria, além de analisarem cerca de

300 propostas enviadas pelo Poder Executivo. No total, foram protocolados 3.442 requerimentos

e 9.517 indicações, além de serem destinados R$ 73 milhões em verbas impositivas. Deste

montante, a prioridade foi a saúde e o apoio a mais de 100 entidades sociais da cidade.

O presidente da Câmara, João Morales (União Brasil), destaca a eficiência do trabalho

legislativo e as medidas para modernizar e aproximar o Legislativo da população. “Promovemos

sessões itinerantes para ouvir a população, eliminamos despesas com aluguéis e avançamos

na digitalização dos processos com o sistema Câmara Digital. É uma gestão que demonstra o

papel essencial da Câmara e o compromisso com a cidade”, afirmou Morales.

Avanços em Transparência e Economia

A gestão da Câmara trouxe medidas para otimizar os gastos públicos. Foram devolvidos dois

anexos com custos de aluguel de cerca de R$ 500 mil ao ano, e o sistema de Câmara Digital foi

implementado, modernizando o trâmite de documentos e garantindo maior transparência e

controle das atividades. Estas e outras ações renderam à Câmara de Foz do Iguaçu o

reconhecimento de nível ouro em transparência pelo Tribunal de Contas do Estado (TCE).

Incentivo à Economia e Emprego

Entre as propostas aprovadas, destacam-se leis que visam a geração de emprego e o

fortalecimento da economia local. Um exemplo é o Projeto de Lei Complementar 18/2021, que

garante tratamento diferenciado para micro e pequenas empresas. Outro projeto relevante é o

que instituiu a Política Municipal de Economia Solidária, incentivando a economia circular e a

geração de renda. Já o programa “Meu Primeiro Emprego”, estabelecido pelo PL 147/2021,

busca qualificar jovens para o mercado de trabalho.

Saúde e Bem-Estar

A área de saúde recebeu destaque com iniciativas que atendem demandas da população. Um

dos projetos de lei aprovados (PL 101/2021) autoriza o município a fornecer gratuitamente

absorventes higiênicos a mulheres de baixa renda. Outro, o PL nº 33/2024, permite aos

cidadãos consultar a disponibilidade de medicamentos nas farmácias municipais. A telemedicina

também ganhou espaço com a aprovação do PL 2/2023, que aguarda implementação pelo

Executivo.

Propostas para Educação e Apoio Social

A Câmara ainda promoveu ações voltadas à educação e ao apoio social. O Projeto de Lei

112/2021 criou o Programa Auxílio Material Escolar, que fornece materiais para estudantes do

ensino fundamental da rede pública. Já o PLC 10/2023 instituiu o Passe Livre para estudantes,

visando maior acesso ao ensino.

Desenvolvimento e Habitação

A Câmara aprovou projetos estratégicos para o desenvolvimento de Foz do Iguaçu, incluindo
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incentivos para a instalação de empresas, desenvolvimento tecnológico e investimento em

moradias populares. Uma das propostas mais recentes, o PLC 01/2024, concede isenções

fiscais para a construção de 516 habitações populares, destinadas a famílias de baixa renda.

Projeção de Futuro

O trabalho dos vereadores de Foz do Iguaçu reflete uma visão para o futuro da cidade, que

projeta cerca de R$ 3 bilhões em investimentos públicos e privados nos próximos anos. “São

ações que atendem às necessidades da população em várias áreas, seja na saúde, educação

ou infraestrutura, com o objetivo de tornar Foz do Iguaçu uma cidade cada vez mais preparada

para o futuro”, conclui o presidente João Morales.

CMFI
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A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu expressa profundo pesar pelo falecimento da ex-

vereadora Rozily Sanção de Freitas, de 66 anos, ocorrido na manhã desta terça-feira, 29 de

outubro, de causas naturais, no Hospital Municipal de Foz do Iguaçu, onde estava internada

desde o mês passado. Rozily fez história na política como uma das primeiras mulheres a ocupar

uma cadeira no Poder Legislativo, onde atuou por quatro mandatos e teve uma trajetória

marcante na vida pública da nossa cidade. O velório ocorrerá nesta terça-feira a partir das 16h,

na Capela II do Cemitério São João Batista e o sepultamento está previsto para amanhã, dia 30.

Foto: Arquivo pessoal
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30 de outubro de 2024

Presidente da CE, Anice Gazzaoui, reuniu técnicos e gestores para encaminhamento do

relatório final

A Comissão Especial de Vereadores, instituída com a finalidade de realizar estudos para

revitalização da Vila Portes de Jardim Jupira realizou reunião no plenário da Câmara nesta

terça-feira, 29 de outubro. A presidente da CE, vereadora Anice Gazzaoui (PP), ouviu técnicos e

gestores para encaminhamento do relatório final. O grupo, formado também pelos vereadores

Edivaldo Alcântara (PSDB) e Alex Meyer (PP), estuda também os efeitos da separação entre as

duas áreas, que abriga um dos maiores centros comerciais da região. Um projeto de interligação

da Vila Portes e Jupira foi apresentado juntamente com o plano de conclusão da Avenida Beira-

Foz.

Na reunião também foram debatidas reivindicações de moradores e comerciantes das regiões.

“O próximo passo é fazer um compilado de todas as informações e encaminhar o relatório final

da comissão que será enviado às autoridades competentes. Temos todas as informações

necessárias e precisamos buscar que haja resolução para os problemas que foram

identificados”, destacou a vereadora Anice.

Participaram da discussão: integrantes da Receita Federal; Secretaria Municipal de Meio

Ambiente; Fozhabita; Itaipu e Itaipu Parquetec, que desenvolveram o projeto. A infraestrutura

local foi um dos problemas mais abordados durante a reunião, principalmente a ausência de

interligação adequada entre Jardim Jupira e Vila Portes. Outros fatores ponderados foram:

segurança, limpeza, coleta de lixo e arborização.

Maycon Vendrame, Gerente da Divisão de Planejamento de Obras da Itaipu, abordou o projeto

Beira Foz e revitalização do Jardim Jupira. “Um dos pontos que está sendo definido é a

interligação dos dois bairros, com passagem de pedestre e de veículos. Até dezembro temos a

expectativa de estarmos com os projetos técnicos desenvolvidos e completos”.

A comissão já realizou outras reuniões nesses moldes, em março deste ano, com a presença de

técnicos da prefeitura e empresários da região. À época, já havia sido apontada necessidade de

melhorias na estrutura das feiras livres, na sinalização urbana, segurança pública e implantação

de centros municipais de educação infantil (CMEIs).

Foto: Christian Rizzi- Câmara Foz
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30 de outubro de 2024

Evento trará convidados e apresentará iniciativas e projetos relacionados ao patrimônio

O 1.º Seminário de Valorização do Patrimônio Cultural Municipal do Cepac (Conselho Municipal

de Patrimônio Cultural) vai ser realizado durante a Feira Internacional do Livro, a FILFI. Os

encontros ocorrerão nos dias 6, 7 e 8 de novembro, das 19h às 22h, no auditório da Estação

Cultural Haroldo Alvarenga (antiga Câmara Municipal).

“O foco principal será a salvaguarda do patrimônio cultural de Foz do Iguaçu e escutar

experiências bem-sucedidas de promoção da memória municipal desenvolvidas por diferentes

atores e atrizes da nossa comunidade”, comentou o presidente do Cepac, Pedro Louvain.

Para os encontros está prevista a participação de convidadas, como a Dra. Claudia Parella,

arqueóloga do Museu Paranaense; o juiz de direito Dr. Rui Ferreira, coordenador do Grupo de

Memória da Justiça Federal/Paraná; o chefe do Parque Nacional do Iguaçu, José Ulisses dos

Santos; além de moradores locais como a jornalista Rita Araújo, responsável por reuniões entre

pioneiros na cidade, dentre outras participações.

No sábado pela manhã, o grupo promoverá uma visita técnica ao patrimônio cultural do PNI,

com ponto de encontro às 8h em frente à Fundação Cultural. As vagas para participar do

passeio são limitadas. O link será divulgado nas redes sociais da Feira do Livro.

Ganhos

Para Louvain, nos últimos quatro anos, houve muitos ganhos para o patrimônio da cidade.

“Tivemos os primeiros tombamentos da história do município. Foram oito somente este ano.

Outro ganho foi a desapropriação da casa de Laly Schinke [da casa de Harry Schinke está

tramitando], a revitalização do aparelho cultural Haroldo Alvarenga, o início das tratativas de

revitalização do grupo escolar Munhoz da Rocha e a montagem de uma exposição no porão do

prédio da Fundação Cultural, que foi um ganho inédito e será inaugurado em breve com essa

mostra.
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Evento trará convidados e apresentará iniciativas e projetos relacionados ao patrimônio

O 1.º Seminário de Valorização do Patrimônio Cultural Municipal do Cepac (Conselho Municipal

de Patrimônio Cultural) vai ser realizado durante a Feira Internacional do Livro, a FILFI. Os

encontros ocorrerão nos dias 6, 7 e 8 de novembro, das 19h às 22h, no auditório da Estação

Cultural Haroldo Alvarenga (antiga Câmara Municipal).

“O foco principal será a salvaguarda do patrimônio cultural de Foz do Iguaçu e escutar

experiências bem-sucedidas de promoção da memória municipal desenvolvidas por diferentes

atores e atrizes da nossa comunidade”, comentou o presidente do Cepac, Pedro Louvain.

Para os encontros está prevista a participação de convidadas, como a Dra. Claudia Parella,

arqueóloga do Museu Paranaense; o juiz de direito Dr. Rui Ferreira, coordenador do Grupo de

Memória da Justiça Federal/Paraná; o chefe do Parque Nacional do Iguaçu, José Ulisses dos

Santos; além de moradores locais como a jornalista Rita Araújo, responsável por reuniões entre

pioneiros na cidade, dentre outras participações.

No sábado pela manhã, o grupo promoverá uma visita técnica ao patrimônio cultural do PNI,

com ponto de encontro às 8h em frente à Fundação Cultural. As vagas para participar do

passeio são limitadas. O link será divulgado nas redes sociais da Feira do Livro.

Ganhos

Para Louvain, nos últimos quatro anos, houve muitos ganhos para o patrimônio da cidade.

“Tivemos os primeiros tombamentos da história do município. Foram oito somente este ano.

Outro ganho foi a desapropriação da casa de Laly Schinke [da casa de Harry Schinke está

tramitando], a revitalização do aparelho cultural Haroldo Alvarenga, o início das tratativas de

revitalização do grupo escolar Munhoz da Rocha e a montagem de uma exposição no porão do

prédio da Fundação Cultural, que foi um ganho inédito e será inaugurado em breve com essa

mostra.
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A 19ª edição da Feira Internacional do Livro de Foz do Iguaçu (FILFI) será realizada de 6 a 10

de novembro, na Praça Getúlio Vargas (antiga Câmara Municipal). Com uma programação

diversificada, o evento contará com a participação de escritores locais e convidados, além de

atividades paralelas como a Feirinha da JK e a inauguração da nova biblioteca municipal, que

abrirá com horário especial durante o final de semana da feira.

A realização da FILFI em um espaço público visa incentivar o uso comunitário do complexo da

Praça Getúlio Vargas, onde estão localizados o calçadão, a Estação Cultural Haroldo Alvarenga,

a Estação Cultural do Artesanato, a Fundação Cultural e a biblioteca pública. Segundo Juca

Rodrigues, diretor-presidente da Fundação Cultural, “a feira volta à praça pública com o objetivo

de atrair a comunidade e incentivar a ocupação dos espaços culturais da cidade”.

Feirinha da JK e diversidade cultural na programação

A Feirinha da JK também fará parte da FILFI, oferecendo ao público opções de gastronomia e

artesanato de quarta a sábado, das 18h às 22h, e no domingo, das 8h às 18h. Para Alexandre

Barbosa, coordenador da feirinha, “a integração dos feirantes com eventos culturais como a

FILFI reforça a conexão entre a cultura e a economia local, promovendo uma troca de

experiências enriquecedora e uma nova dinâmica de interação com a comunidade”.

Biblioteca municipal com horário estendido e programação especial

Durante a FILFI, a biblioteca municipal funcionará em horário estendido: de quarta a sexta-feira,

das 8h às 20h, e no final de semana, das 9h às 18h. Serão oferecidas atividades especiais

como contação de histórias, oficinas e jogos de RPG, proporcionando momentos de lazer e

aprendizado para todos. Detalhes da programação estarão disponíveis nas redes sociais oficiais

do evento.

A FILFI é organizada pela Prefeitura de Foz do Iguaçu, em parceria com a Fundação Cultural, a

Biblioteca Municipal e as secretarias municipais de Educação, Turismo e Projetos Estratégicos,

unindo forças para promover a cultura e a leitura na cidade.

The post 19ª Feira Internacional do Livro de Foz do Iguaçu será realizada de 6 a 10 de

novembro appeared first on Clickfoz.
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Ad Code

Página inicial Foz do Iguaçu Câmara de Foz dará posse aos vereadores mirins do projeto

Parlamento Jovem

Câmara de Foz dará posse aos vereadores mirins do projeto Parlamento Jovem

outubro 30, 2024

Solenidade acontecerá na sexta-feira, 1º de novembro, às 9h, no plenário da Casa de Leis

Nesta sexta-feira, 1º de novembro, às 9h, a Câmara de Foz do Iguaçu realizará uma sessão

solene para a posse de 15 vereadores mirins, estudantes do Colégio Estadual Cívico-Militar

Presidente Costa e Silva e que integram o projeto Parlamento Jovem 2024. A iniciativa,

coordenada pelo Tribunal Regional Eleitoral do Paraná (TRE-PR) por meio da Escola Judiciária

Eleitoral, é desenvolvida em parceria com o Poder Legislativo Municipal. O objetivo é aproximar

os jovens do processo eleitoral, promovendo uma maior compreensão da divisão dos poderes e

incentivando o debate sobre os problemas da comunidade.

A solenidade contará com a presença de autoridades, entre elas, o desembargador Sigurd

Roberto Bengtsson, presidente do TRE-PR e diretor-presidente da Escola Judiciária Eleitoral do

Paraná; o desembargador eleitoral Dr. Rodrigo José Sade; e Rubiane Kreuz, chefe da Seção de

Educação para a Cidadania Política. Professores responsáveis pelo projeto, como Lito Ribeiro

(Sociologia), Cícero Donizete de Lima (Filosofia e Cidadania), e Eloir Baran (História), também

estarão presentes para acompanhar os alunos.

Iniciado em 2017, o projeto Parlamento Jovem tem o propósito de formar politicamente os

jovens e proporcionar aos estudantes conhecimentos mais amplos sobre a Justiça Eleitoral e o

processo democrático, destacando a importância da participação política.
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Energia barata

Enio Verri (Itaipu Binacional) disse a Veja que a tarifa de energia da usina não terá aumento

neste ano, em 2025 e 2026 e que em 2027, conforme o acordo com o Paraguai, terá uma

redução de 40%. Verri disse que a produção da usina tem menor impacto com a seca em

função do seu reservatório. “O convênio é um marco na história da inovação tecnológica no

setor energético. Temos seis projetos que implicam no grande aumento dos parques

tecnológicos. Falamos em petróleo sintético para os aviões, qualidade na produção de

hidrogênio verde e outras soluções que serão divulgadas”, disse ainda sobre o convênio

assinado com a Petrobras.

Direita popular

O governador Ratinho Júnior (PSD) atribuiu o resultado das urnas ao que chama de “método

Paraná” da “direita popular” de bandeiras como liberdade econômica e preocupação social. “O

bom desempenho não só no primeiro turno, mas agora consolidando o segundo turno, foi essa

metodologia que implantamos no estado, que a gente chama internamente de ‘método Paraná’,

disse Ratinho Junior a Veja.

Popular II

“É poder ter o equilíbrio dessa direita, desse movimento que criamos no Paraná, que é a direita

popular, em que temos de forma muito clara a questão da liberdade econômica, da defesa da

propriedade privada, dos valores mais conservadores. Mas, acima de tudo, também com o olhar

social, que é muito importante, e que nós conseguimos fazer com que houvesse esse

equilíbrio”, completou Ratinho Júnior.

Recados

O “direita popular” e “método/movimento Paraná” são recados do governador ao ex-presidente

Jair Bolsonaro (PL) e ao governador paulista Tarcísio de |Freitas (Republicanos) em uma

sintonia mais do que direta com o presidente nacional do PSD, Gilberto Kassab.

Leminski e Ziraldo

O poeta Leminski e o desenhista Ziraldo serão homenageados na 19ª edição da Feira

Internacional do Livro de Foz do Iguaçu entre 6 a 10 de novembro na Praça das Artes (Getúlio

Vargas). “A Fundação Cultural assumiu mais dois espaços culturais na Praça Getúlio Vargas, a

Praça das Artes. Estamos entregando a Estação Cultural de Artes Visuais Haroldo Alvarenga, e

outro espaço, antigo CAT, que também está na praça, e vai abrigar a Estação Cultural do

Artesanato”, disse o presidente da Fundação Cultural, Juca Rodrigues.

Na expectativa

O prefeito de Curitiba, Rafael Greca (PSD) já tem destino certo após terminar o terceiro

mandato. O Plural adianta que o governador Ratinho Junior (PSD) quer tê-lo na Secretaria das

Cidades. O cargo poderá ser o caminho para a disputa do Governo do Estado em 2026. A pasta

vai apoiar a execução de obras de prefeitos eleitos e reeleitos. No PSD, outro nome para

sucessão de Ratinho Junior é do deputado Alexandre Curi, presidente eleito do legislativo.
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Assim não, né

A presidente do PT, deputada Gleisi Hoffmann, disse que o ministro Alexandre Padilha

(Relações Institucionais) ofende o partido “fazendo graça” e que ele deveria focar na articulação

política com o Congresso. A crítica veio após o ministro comparar o resultado do PT nas urnas à

zona de rebaixamento de um campeonato de futebol ao afirmar que a sigla “não saiu do Z4”

“Ofender o partido, fazendo graça, e diminuir nosso esforço nacional não contribui para alterar

essa correlação de forças”, escreveu Gleisi nas redes sociais.

Lonely Planet

Curitiba foi listada pela Lonely Planet como um dos 30 melhores destinos turísticos do mundo

para 2025. A capital paranaense é a única cidade brasileira a figurar na lista com destaque nas

soluções urbanas, qualidade de vida e sustentabilidade. A inclusão reconhece o esforço da

cidade em se consolidar como um polo turístico internacional. Nos últimos anos, Curitiba

investiu em iniciativas voltadas à gestão turística, com foco em inovação e inteligência, além da

promoção em mercados globais.

Na Comunicação

O ex-diretor da Secretaria de Turismo e do Centro de Convenções, Washington Sena, o ex-

deputado Luciano Alves (PSD) e o jornalista João Zisman são lembrados para a Comunicação

Social e o Cerimonial do governo Silva e Luna (PL).

Eleição no CMPC

O Conselho Municipal de Patrimônio Cultural terá eleição em 22 de novembro. A comissão

eleitoral é composta por José Luiz Pereira, Luiz Felipe Cavalcanti de Albuquerque, Mariana

Cortez, Rafael Augusto Pradines e Roberto Vieira Virgínio. As inscrições das chapas vão até 4

de novembro.

Eleição no CMDM

Termina na quinta-feira, 31, as inscrições de entidades interessadas em integrar o Conselho

Municipal dos Direitos da Mulher de Foz do Iguaçu e que poderão concorrer a eleição do CMDM

na assembleia marcada para 19 de novembro e válida para o biênio 2024/2026.

Prorrogação

A prefeitura propôs alterações na lei que prevê a extinção da Fundação Municipal de Saúde e a

criação da Autarquia Municipal, mudança que viabiliza a federalização do Hospital Municipal

Padre Germano Lauck. Projeto enviado à Câmara Municipal prorroga o prazo de extinção por

até 180 dias, estabelece um liquidante e cria a Comissão Especial de Transição. A coluna

apurou que o futuro governo municipal vai avaliar ainda a proposta de federalização do hospital.

Anulação

O ministro Gilmar Mendes (STF) anulou todas as condenações da Lava Jato contra o ex-

ministro José Dirceu (PT). Com a decisão, na prática, Dirceu retoma seus direitos políticos e

deixa de ser considerado “ficha-suja”. Na decisão, Gilmar critica a “confraria formada pelo ex-

Juiz Sérgio Moro e os Procuradores de Curitiba”. Ele diz que a operação “encarava a

condenação de Dirceu como objetivo a ser alcançado para alicerçar as denúncias que, em

seguida, seriam oferecidas contra Luiz Inácio Lula da Silva”. Dirceu deve ser candidato a

deputado federal por São Paulo.
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Mercado de energia

O grupo Massa vai entrar no mercado de energia. A holding pretende investir R$ 500 milhões na

construção de 100 usinas solares no Paraná em parceria com a startup Nextron. A intenção é

inaugurar todas as usinas nos próximos 12 meses. Para isso, está estruturando um fundo de

investimento. “Temos interesse em explorar o mercado de outros estados, além do Paraná”, diz

Gabriel Massa, presidente da holding, na Veja.

PSDB cresceu

O deputado Beto Richa, presidente do PSDB do Paraná, aponta que o partido elegeu nove

prefeitos, 15 vice-prefeitos e 130 vereadores em 75 cidades do Paraná nas eleições de outubro.

O Cidadania, da federação com o PSDB, elegeu mais dois prefeitos, dois vices e 48 vereadores

em 30 cidades. “Boa sorte a todos os eleitos e uma boa gestão em favor do povo paranaense. O

PSDB cresceu e a esquerda encolheu. Este é o rumo certo”.

Novo Fórum

Na sexta-feira, 1º de novembro, o presidente do Tribunal de Justiça do Paraná, Luiz Fernando

Tomasi Keppen, e o secretário Santin Roveda (Justiça e Cidadania) participam do lançamento

da pedra fundamental da construção do novo Fórum de União da Vitória. “A construção do novo

fórum trará modernidade e eficiência na prestação da justiça aos moradores da cidade e região”,

disse Santin Roveda.

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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O General Silva e Luna (PL), prefeito eleito de Foz do Iguaçu, aproveitou o Dia do Servidor

Público para homenagear sua futura equipe de trabalho. “Vocês são o nosso maior ativo. Vocês

são verdadeiros heróis do cotidiano”, declarou Silva e Luna, em vídeo nas redes sociais. A partir

de 1º de janeiro de 2025, ele vai comandar mais de sete mil servidores públicos espalhados nas

19 secretarias (incluindo a Procuradoria), autarquias, fundações, institutos, conselhos e outras

repartições.

“Hoje, 28 de outubro, o dia do servidor público. É uma oportunidade para expressarmos o nosso

agradecimento”, disse Silva e Luna. “O nosso reconhecimento, a nossa gratidão ao dedicado

trabalho de cada um e de todos que edificam as bases que garantem o desenvolvimento da

nossa cidade”, ressaltou o prefeito eleito.

Que completou: “Trabalho por vez sobre condições precárias, mas sempre dando o melhor de

si. Vocês são o nosso maior ativo. Vocês são verdadeiros heróis do cotidiano. Que todos se

sintam abraçados e valorizados. Tenho a certeza que juntos e motivados continuaremos

construindo o melhor para todos nós. Parabéns e muito obrigado”.

Contexto

O 28 de outubro foi escolhido para homenagear a categoria em função de que, neste dia em

1939, foi publicado o Decreto nº 1.713 que rege sobre os direitos e deveres dos funcionários

públicos. De acordo com a Prefeitura, o município tem 7.002 servidores, incluindo estatutários

(que ingressaram no serviço público através de concurso) e cargos comissionados.

Os servidores estão distribuídos nas secretarias de Assistência Social, Saúde, Educação,

Trabalho, Juventude e Capacitação, Administração, Desenvolvimento Comercial, Industrial e

Agropecuário, Direitos Humanos e Relações com a Comunidade, Fazenda, Transparência e

Governança, Meio Ambiente, Obras, Planejamento e Captação de Recursos, Esporte e Lazer,

Segurança Pública, Tecnologia da Informação e Turismo e Projetos Estratégicos.

Os servidores prestam ainda serviços no Gabinete do Prefeito, Controladoria Geral e

Procuradoria. A Prefeitura tem ainda três autarquias – Fozprev, Fozhabita e Foztrans (Instituto

de Transporte e Trânsito), as fundações Cultural e da Saúde, 51 conselhos abrangendo s

principais segmentos da sociedade e outras repartições como o Hospital Municipal, Central do

Empreendedor e Ceconfi (Centro de Convenções).

Folha de pagamento

A Proposta da Lei Orçamentária Anual (LOA) de 2025 para Foz do Iguaçu, que tramita na

Câmara de Vereadores, prevê uma arrecadação acima de R$ 2,2 bilhões no próximo exercício

financeiro. Deste montante, mais de R$ 1,269 bilhão serão destinados para Pessoal e Encargos

Sociais.

Destes, R$ 933,6 milhões são para servidores ativos dos Órgãos da Administração Direta e

Indireta do Poder Executivo, do Poder Legislativo, das entidades subvencionadas, precatórios e

sentenças judiciais e R$ 335,9 milhões para aposentadorias e pensões.

Da Redação / Foto: arquivo
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A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu expressa profundo pesar pelo falecimento da ex-

vereadora Rozily Sanção de Freitas, de 66 anos, ocorrido na manhã desta terça-feira, 29 de

outubro, de causas naturais, no Hospital Municipal de Foz do Iguaçu, onde estava internada

desde o mês passado. Rozily fez história na política como uma das primeiras mulheres a ocupar

uma cadeira no Poder Legislativo, onde atuou por quatro mandatos e teve uma trajetória

marcante na vida pública da nossa cidade. O velório ocorrerá nesta terça-feira a partir das 16h,

na Capela II do Cemitério São João Batista e o sepultamento está previsto para amanhã, dia 30.

Matéria completa: https://x.gd/iVQcz

Foto: Arquivo pessoal
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A ex-vereadora Rozily de Freitas morre, aos 66 anos, na manhã desta terça-feira (29), em Foz

do Iguaçu.

Rozely morreu de causas naturais no Hospital Municipal de Foz do Iguaçu, onde estava

internada desde o mês passado.

O velório será realizao nesta terça-feira (29), a partir das 16h, na Capela II do Cemitério São

João Batista e o sepultamento deve ocorrer nesta quarta-feira (30).

Nasceu em Santa Catarina, no município de Campo Erê, mas se mudou para Foz do Iguaçu em

1985. Foi eleita pela primeira vez como vereadora pelo Partido Progressista Brasileiro (PPB)

assumindo o cargo em 1989. Ao longo dos quatro mandatos consecutivos (1989-1992, 1993-

1996, 1997-2000, 2001-2004), Rozily destacou-se por seu compromisso principalmente com a

saúde pública e a assistência social. Além dissom, trabalhou também por políticas voltadas para

o bem-estar da mulher e do adolescente, fortalecendo a representatividade feminina no

legislativo municipal.

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu publicou uma nota de pesar pelo falecimento da ex-

vereadora. "Neste momento de dor, a Câmara Municipal de Foz do Iguaçu expressa

condolências e se solidariza com a família e aos muitos amigos que ela conquistou ao longo da

vida em que espalhava alegria e afeto por onde passava".

Redação Catve.com

PUBLICIDADE
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29 de outubro de 2024

Rozily fez história na política como uma das primeiras mulheres a ocupar uma cadeira no Poder

Legislativo, onde atuou por quatro mandatos e teve uma trajetória marcante na vida pública da

nossa cidade.

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu expressa profundo pesar pelo falecimento da ex-

vereadora Rozily Sanção de Freitas, de 66 anos, ocorrido na manhã desta terça-feira, 29 de

outubro, de causas naturais, no Hospital Municipal de Foz do Iguaçu, onde estava internada

desde o mês passado. Rozily fez história na política como uma das primeiras mulheres a ocupar

uma cadeira no Poder Legislativo, onde atuou por quatro mandatos e teve uma trajetória

marcante na vida pública da nossa cidade. O velório ocorrerá nesta terça-feira a partir das 16h,

na Capela II do Cemitério São João Batista e o sepultamento está previsto para amanhã, dia 30.

Nascida em Campo Erê, SC, mudou-se para Foz do Iguaçu em 1985 e construiu uma carreira

política de grande relevância, sendo eleita pela primeira vez como vereadora pelo Partido

Progressista Brasileiro (PPB) assumindo o cargo em 1989. Ao longo dos quatro mandatos

consecutivos (1989-1992, 1993-1996, 1997-2000, 2001-2004), Rozily destacou-se por seu

compromisso principalmente com a saúde pública e a assistência social. Sempre com

dedicação e sensibilidade, trabalhou também por políticas voltadas para o bem-estar da mulher

e do adolescente, fortalecendo a representatividade feminina no legislativo municipal.

Neste momento de dor, a Câmara Municipal de Foz do Iguaçu expressa condolências e se

solidariza com a família e aos muitos amigos que ela conquistou ao longo da vida em que

espalhava alegria e afeto por onde passava.
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A ex-vereadora Rozily de Freitas morre, aos 66 anos, na manhã desta terça-feira (29), em Foz

do Iguaçu.

Rozely morreu de causas naturais no Hospital Municipal de Foz do Iguaçu, onde estava

internada desde o mês passado.

O velório será realizado nesta terça-feira (29), a partir das 16h, na Capela II do Cemitério São

João Batista e o sepultamento deve ocorrer nesta quarta-feira (30).

Nasceu em Santa Catarina, no município de Campo Erê, mas se mudou para Foz do Iguaçu em

1985. Foi eleita pela primeira vez como vereadora pelo Partido Progressista Brasileiro (PPB)

assumindo o cargo em 1989. Ao longo dos quatro mandatos consecutivos (1989-1992, 1993-

1996, 1997-2000, 2001-2004), Rozily destacou-se por seu compromisso principalmente com a

saúde pública e a assistência social. Além disso, trabalhou também por políticas voltadas para o

bem-estar da mulher e do adolescente, fortalecendo a representatividade feminina no legislativo

municipal.

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu publicou uma nota de pesar pelo falecimento da ex-

vereadora. "Neste momento de dor, a Câmara Municipal de Foz do Iguaçu expressa

condolências e se solidariza com a família e aos muitos amigos que ela conquistou ao longo da

vida em que espalhava alegria e afeto por onde passava".

Por Catve.

Clique aqui para participar de um dos nossos grupos no WhatsApp
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Ad Code

Página inicial Foz do Iguaçu Comissão Especial da Câmara discute revitalização da Vila Portes

e Jardim Jupira

Comissão Especial da Câmara discute revitalização da Vila Portes e Jardim Jupira

outubro 29, 2024

Presidente da CE, Anice Gazzaoui, reuniu técnicos e gestores para encaminhamento do

relatório final

A Comissão Especial de Vereadores, instituída com a finalidade de realizar estudos para

revitalização da Vila Portes de Jardim Jupira realizou reunião no plenário da Câmara nesta

terça-feira, 29 de outubro. A presidente da CE, vereadora Anice Gazzaoui (PP), ouviu técnicos e

gestores para encaminhamento do relatório final. O grupo, formado também pelos vereadores

Edivaldo Alcântara (PSDB) e Alex Meyer (PP), estuda também os efeitos da separação entre as

duas áreas, que abriga um dos maiores centros comerciais da região. Um projeto de interligação

da Vila Portes e Jupira foi apresentado juntamente com o plano de conclusão da Avenida Beira-

Foz.

Na reunião também foram debatidas reivindicações de moradores e comerciantes das regiões.

“O próximo passo é fazer um compilado de todas as informações e encaminhar o relatório final

da comissão que será enviado às autoridades competentes. Temos todas as informações

necessárias e precisamos buscar que haja resolução para os problemas que foram

identificados”, destacou a vereadora Anice.

Participaram da discussão: integrantes da Receita Federal; Secretaria Municipal de Meio

Ambiente; Fozhabita; Itaipu e Itaipu Parquetec, que desenvolveram o projeto. A infraestrutura

local foi um dos problemas mais abordados durante a reunião, principalmente a ausência de

interligação adequada entre Jardim Jupira e Vila Portes. Outros fatores ponderados foram:

segurança, limpeza, coleta de lixo e arborização.

Maycon Vendrame, Gerente da Divisão de Planejamento de Obras da Itaipu, abordou o projeto

Beira Foz e revitalização do Jardim Jupira. “Um dos pontos que está sendo definido é a

interligação dos dois bairros, com passagem de pedestre e de veículos. Até dezembro temos a

expectativa de estarmos com os projetos técnicos desenvolvidos e completos”.

A comissão já realizou outras reuniões nesses moldes, em março deste ano, com a presença de

técnicos da prefeitura e empresários da região. À época, já havia sido apontada necessidade de

melhorias na estrutura das feiras livres, na sinalização urbana, segurança pública e implantação

de centros municipais de educação infantil (CMEIs).
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Socorristas resgataram, na tarde desta terça-feira (29), o corpo de uma mulher nas águas do

Rio Iguaçu. A localização ocorreu já na metade argentina, no trecho entre a Ponte Tancredo

Neves e o encontro com o Rio Paraná.

Clique aqui e receba notícias no seu WhatsApp!

Já no final do dia, a vítima foi identificada como Débora Regina Engel Jahnke, moradora de Foz

do Iguaçu.

Bastante respeitada na cidade, Débora era casada com Marcos Jahnke, ex-comandante do

grupamento local do Corpo de Bombeiros e atual secretário municipal de Segurança Pública.

A respeito do falecimento, a Prefeitura de Foz do Iguaçu emitiu nota de pesar, reproduzida

abaixo:

“A Prefeitura de Foz do Iguaçu lamenta profundamente o falecimento de Débora Regina Engel

Jahnke, esposa do secretário de Segurança, Marcos Antonio Jahnke, ocorrido na tarde desta

terça-feira. Neste momento de dor, nossos pensamentos e solidariedade estão com a família e

amigos, que enfrentam essa difícil perda.

A trajetória de Débora sempre foi marcada por amor e dedicação, e sua ausência deixa um

vazio imenso em todos que tiveram o privilégio de conhecê-la. A Prefeitura se solidariza com o

secretário Marcos Antonio Jahnke e sua família.”

Já o Legislativo iguaçuense publicou a seguinte mensagem:

“A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu lamenta profundamente o falecimento de Debora Regina

Engel Jahnke, aos 54 anos, ocorrido nesta terça-feira, 29 de outubro. De família pioneira,

Debora era esposa de Marcos Antônio Jahnke, secretário de segurança pública do município e

ex-vereador no período de fevereiro de 2017 a novembro de 2018, quando assumiu a Secretaria

Municipal de Governo.

Neste momento de grande dor e tristeza, o Poder Legislativo iguaçuense expressa condolências

e se solidariza com esposo, filhos, familiares e amigos.”

A redação do H2FOZ também expressa sua solidariedade aos familiares.
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A ex-vereadora Rozily Sanção de Freitas faleceu na manhã desta terça-feira, 29 de outubro, aos

66 anos, no Hospital Municipal de Foz do Iguaçu, onde estava internada desde o mês passado.

Rozily, uma das primeiras mulheres a ocupar uma cadeira na Câmara de Vereadores, teve uma

trajetória política marcante, atuando em quatro mandatos e deixando um legado significativo na

vida pública da cidade.

O velório será realizado hoje a partir das 16h, na Capela II do Cemitério São João Batista, e o

sepultamento está agendado para amanhã, dia 30.

Natural de Campo Erê, Santa Catarina, Rozily se mudou para Foz do Iguaçu em 1985, onde

iniciou sua carreira política. Eleita pela primeira vez como vereadora pelo Partido Progressista

Brasileiro (PPB) em 1989, ela ocupou o cargo em quatro mandatos consecutivos, de 1989 a

2004. Durante sua atuação, destacou-se pelo seu compromisso com a saúde pública e a

assistência social, sempre buscando políticas que promoviam o bem-estar da população.

Rozily também foi uma defensora incansável dos direitos das mulheres e adolescentes,

contribuindo para o fortalecimento da representatividade feminina no legislativo municipal. Seu

trabalho e dedicação à comunidade foram reconhecidos por muitos, e sua perda é sentida por

aqueles que a conheceram e admiraram.
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A prefeitura está propondo alterações na lei que prevê a extinção da Fundação Municipal de

Saúde e a criação da Autarquia Municipal, mudança que busca viabilizar o processo de

federalização do Hospital Municipal Padre Germano Lauck. O Poder Executivo encaminhou à

Câmara na quarta-feira, dia 23, o projeto de lei 116/2024, propondo as mudanças na lei

5.394/2024. A proposta prorroga o prazo de extinção por até 180 dias, estabelece um liquidante

e cria a Comissão Especial de Transição.

Segundo alegações da prefeitura, as alterações buscam adequar e otimizar o processo de

extinção da Fundação e a transição das suas atribuições para a autarquia. A proposta, segundo

a prefeitura, é necessária para garantir a conformidade com as normativas do Tribunal de

Contas do Estado do Paraná. A transição dos trabalhadores para a autarquia, inicialmente

prevista para o dia 1º de novembro, ainda não seria possível, o que reforça a tese de

prorrogação dos prazos.

A prefeitura destaca necessidade de urgência para apreciação da matéria, visto que está se

esgotando prazo para conclusão dos trâmites de extinção da Fundação, de acordo com a lei

5.394/2024. Em virtude disso, o projeto a ser analisado pelas comissões reunidas da Câmara

deverá ser anunciado em plenário na sessão do próximo dia 05 de novembro para início de

tramitação.

Prorrogação do prazo da extinção da Fundação Municipal de Saúde

A matéria prorroga o prazo de extinção da Fundação Municipal de Saúde por até 180 dias.

Segundo a Prefeitura, a extensão do prazo é essencial para que o Município evite a rescisão

prematura de contratos temporários, o que poderia gerar passivos financeiros desnecessários e

prejudicar a prestação de serviços de saúde. Além disso, permite que o Município se organize

financeiramente para cumprir suas obrigações com os servidores efetivos que optaram por não

migrar para a AMS-FOZ.

A respeito do prazo, o Executivo afirmou na mensagem do projeto que o prazo atual

estabelecido demonstrou ser insuficiente para os trâmites legais dessa transição, tendo em vista

problemas de ordem técnica que precisaram ser superados, problemas de ordem burocrática

com órgãos federais que tiveram de ser equacionados, problemas operacionais, como falta de

servidores da FMSFI para realizar a transição e principalmente a resolução da permuta com o

INSS do terreno onde está construído o hospital, situação que até esta data se mantém não

resolvida, bem como o inventário do patrimônio da FMSFI.

Na nova redação do texto, a mudança no artigo 8º estabelece que “fica estabelecido o prazo de

até 180 (cento e oitenta) dias, prorrogáveis expressamente, por ato do Chefe do Poder

Executivo, em até igual período, para a conclusão do processo de extinção da Fundação

Municipal de Saúde.”

Criação de comissão de transição

O Projeto de Lei também está propondo substituir a Comissão de Liquidação por um Liquidante

nomeado pelo Prefeito e criar a Comissão Especial de Transição, cuja função será supervisionar
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a transferência das atividades e dos serviços da FMSFI para a AMS-Foz, diferenciando suas

atribuições das do liquidante.

Essa mudança atende às exigências da Instrução Normativa no 161/2021, do Tribunal de

Contas do Estado do Paraná, em que o processo de liquidação e a prestação de contas devem

ser conduzidos por um gestor individual. A nomeação de um Liquidante trará maior eficiência e

clareza de responsabilidades no processo de extinção da Fundação.

CMFI / Foto: Christian Rizzi – Câmara Foz
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25 de outubro de 2024

Proposta que chegou à Câmara prorroga o prazo de extinção por até 180 dias e cria a

Comissão Especial de Transição

A prefeitura está propondo alterações na lei que prevê a extinção da Fundação Municipal de

Saúde e a criação da Autarquia Municipal, mudança que busca viabilizar o processo de

federalização do Hospital Municipal Padre Germano Lauck. O Poder Executivo encaminhou à

Câmara na quarta-feira, dia 23, o projeto de lei 116/2024, propondo as mudanças na lei

5.394/2024. A proposta prorroga o prazo de extinção por até 180 dias, estabelece um liquidante

e cria a Comissão Especial de Transição.

Segundo alegações da prefeitura, as alterações buscam adequar e otimizar o processo de

extinção da Fundação e a transição das suas atribuições para a autarquia. A proposta, segundo

a prefeitura, é necessária para garantir a conformidade com as normativas do Tribunal de

Contas do Estado do Paraná. A transição dos trabalhadores para a autarquia, inicialmente

prevista para o dia 1º de novembro, ainda não seria possível, o que reforça a tese de

prorrogação dos prazos.

A prefeitura destaca necessidade de urgência para apreciação da matéria, visto que está se

esgotando prazo para conclusão dos trâmites de extinção da Fundação, de acordo com a lei

5.394/2024. Em virtude disso, o projeto a ser analisado pelas comissões reunidas da Câmara

deverá ser anunciado em plenário na sessão do próximo dia 05 de novembro para início de

tramitação.

Prorrogação do prazo da extinção da Fundação Municipal de Saúde

A matéria prorroga o prazo de extinção da Fundação Municipal de Saúde por até 180 dias.

Segundo a Prefeitura, a extensão do prazo é essencial para que o Município evite a rescisão

prematura de contratos temporários, o que poderia gerar passivos financeiros desnecessários e

prejudicar a prestação de serviços de saúde. Além disso, permite que o Município se organize

financeiramente para cumprir suas obrigações com os servidores efetivos que optaram por não

migrar para a AMS-FOZ.

A respeito do prazo, o Executivo afirmou na mensagem do projeto que o prazo atual

estabelecido demonstrou ser insuficiente para os trâmites legais dessa transição, tendo em vista

problemas de ordem técnica que precisaram ser superados, problemas de ordem burocrática

com órgãos federais que tiveram de ser equacionados, problemas operacionais, como falta de

servidores da FMSFI para realizar a transição e principalmente a resolução da permuta com o

INSS do terreno onde está construído o hospital, situação que até esta data se mantém não

resolvida, bem como o inventário do patrimônio da FMSFI.

Na nova redação do texto, a mudança no artigo 8º estabelece que “fica estabelecido o prazo de

até 180 (cento e oitenta) dias, prorrogáveis expressamente, por ato do Chefe do Poder

Executivo, em até igual período, para a conclusão do processo de extinção da Fundação

Municipal de Saúde.”
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Criação de comissão de transição

O Projeto de Lei também está propondo substituir a Comissão de Liquidação por um Liquidante

nomeado pelo Prefeito e criar a Comissão Especial de Transição, cuja função será supervisionar

a transferência das atividades e dos serviços da FMSFI para a AMS-Foz, diferenciando suas

atribuições das do liquidante.

Essa mudança atende às exigências da Instrução Normativa no 161/2021, do Tribunal de

Contas do Estado do Paraná, em que o processo de liquidação e a prestação de contas devem

ser conduzidos por um gestor individual. A nomeação de um Liquidante trará maior eficiência e

clareza de responsabilidades no processo de extinção da Fundação.

Foto: Christian Rizzi – Câmara Foz
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Prefeitura pede para prorrogar prazo de extinção da Fundação Municipal de Saúde de Foz

Proposta que chegou à Câmara prorroga o prazo de extinção por até 180 dias e cria a

Comissão Especial de Transição. por Rádio Cultura 49 minutos atrás

Proposta da prefeitura prorroga prazo de extinção da Fundação Municipal de Saúde. Foto:

Christian Rizzi - Câmara Foz

Envie no Whats

A prefeitura está propondo alterações na lei que prevê a extinção da Fundação Municipal de

Saúde e a criação da Autarquia Municipal, mudança que busca viabilizar o processo de

federalização do Hospital Municipal Padre Germano Lauck. O Poder Executivo encaminhou à

Câmara na última quarta-feira, dia 23, o projeto, propondo as mudanças na lei 5.394/2024. A

proposta prorroga o prazo de extinção por até 180 dias, estabelece um liquidante e cria a

Comissão Especial de Transição.

Segundo alegações da prefeitura, as alterações buscam adequar e otimizar o processo de

extinção da Fundação e a transição das suas atribuições para a autarquia. A proposta, segundo

a prefeitura, é necessária para garantir a conformidade com as normativas do Tribunal de

Contas do Estado do Paraná. A transição dos trabalhadores para a autarquia, inicialmente

prevista para o dia 1º de novembro, ainda não seria possível, o que reforça a tese de

prorrogação dos prazos.

A prefeitura destaca necessidade de urgência para apreciação da matéria, visto que está se

esgotando prazo para conclusão dos trâmites de extinção da Fundação, de acordo com a lei

5.394/2024. Em virtude disso, o projeto a ser analisado pelas comissões reunidas da Câmara

deverá ser anunciado em plenário na sessão do próximo dia 05 de novembro para início de

tramitação.

Prorrogação do prazo da extinção da Fundação Municipal de Saúde

A matéria prorroga o prazo de extinção da Fundação Municipal de Saúde por até 180 dias.

Segundo a Prefeitura, a extensão do prazo é essencial para que o Município evite a rescisão

prematura de contratos temporários, o que poderia gerar passivos financeiros desnecessários e

prejudicar a prestação de serviços de saúde. Além disso, permite que o Município se organize

financeiramente para cumprir suas obrigações com os servidores efetivos que optaram por não

migrar para a AMS-FOZ.

A respeito do prazo, o Executivo afirmou na mensagem do projeto que o prazo atual

estabelecido demonstrou ser insuficiente para os trâmites legais dessa transição, tendo em vista

problemas de ordem técnica que precisaram ser superados, problemas de ordem burocrática

com órgãos federais que tiveram de ser equacionados, problemas operacionais, como falta de

servidores da FMSFI para realizar a transição e principalmente a resolução da permuta com o

INSS do terreno onde está construído o hospital, situação que até esta data se mantém não

resolvida, bem como o inventário do patrimônio da FMSFI.

Na nova redação do texto, a mudança no artigo 8º estabelece que “fica estabelecido o prazo de
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até 180 (cento e oitenta) dias, prorrogáveis expressamente, por ato do Chefe do Poder

Executivo, em até igual período, para a conclusão do processo de extinção da Fundação

Municipal de Saúde.”

Criação de comissão de transição

O Projeto de Lei também está propondo substituir a Comissão de Liquidação por um Liquidante

nomeado pelo Prefeito e criar a Comissão Especial de Transição, cuja função será supervisionar

a transferência das atividades e dos serviços da FMSFI para a AMS-Foz, diferenciando suas

atribuições das do liquidante.

Essa mudança atende às exigências da Instrução Normativa no 161/2021, do Tribunal de

Contas do Estado do Paraná, em que o processo de liquidação e a prestação de contas devem

ser conduzidos por um gestor individual. A nomeação de um Liquidante trará maior eficiência e

clareza de responsabilidades no processo de extinção da Fundação.

Categories: Foz do Iguaçu Tags: destaque

Notícia relacionada

Caminhoneiro e ajudante são presos transportando 107 kg de cocaína a mercadorias

contrabandeadas

por Rádio Cultura 25 de outubro de 2024

Receita Federal intercepta caminhão transportando R$ 150 mil em mercadorias em fundo falso

por Rádio Cultura 25 de outubro de 2024

Vigilância Sanitária alerta para golpe telefônico em Foz do Iguaçu

por Rádio Cultura 25 de outubro de 2024

Dia Internacional da Animação receberá exibições de graça em Foz

por Rádio Cultura 24 de outubro de 2024

Durante perseguição na BR 277, motorista pula do carro em movimento para fugir da polícia

por Rádio Cultura 24 de outubro de 2024

Em Foz, novas matrículas para o 1º ano da Rede Municipal serão feitas de forma on-line

por Rádio Cultura 24 de outubro de 2024

Paraná decide não incluir cobrança do novo DPVAT no IPVA e licenciamento de 2025

por Rádio Cultura 24 de outubro de 2024

Marco das 3 Fronteiras prepara final de semana em ritmo de Oktoberfest

por Rádio Cultura 23 de outubro de 2024
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Neste período eles também apresentaram R$ 73 milhões em verbas impositivas, com prioridade

para a saúde e mais de 100 entidades sociais beneficiadas

Concluindo os anos de legislatura, os vereadores da Câmara Municipal já aprovaram mais de

700 projetos apresentados por eles, protocolaram 3442 requerimentos e 9517 indicações. Além

disso, analisaram e votaram quase 300 projetos do Poder Executivo. Os vereadores também

apresentaram R$ 73 milhões em verbas impositivas, com prioridade para a saúde e mais de 100

entidades sociais beneficiadas. Leis avançadas foram criadas para facilitar a instalação de

empresas e novos negócios gerando emprego e renda. O Poder Legislativo trabalha pela Foz

do Iguaçu do futuro, diante de uma projeção de R$ 3 bilhões em investimentos públicos e

privados nos próximos anos, um salto gigantesco para o desenvolvimento.

O presidente da Câmara, João Morales (União Brasil) destacou a gestão de eficiência da

Câmara com os 15 vereadores e uma equipe de servidores que está entre as mais qualificadas

do interior do Brasil. “Junto com um volume extraordinário de proposições dos vereadores nesta

legislatura, acabamos com as despesas com aluguel, promovem uma ampla modernização,

levamos os trabalhos legislativos até os bairros e ouvimos a população por meio das sessões

itinerantes. O trabalho demonstra o papel da Câmara e desse presidente, que com muito

orgulho, sabemos que ao concluir a legislatura, fizemos juntos o melhor por essa cidade”, disse

Morales.

O Legislativo mostrou maior eficiência, facilitou o acesso da população, reduziu gastos durante

os últimos 4 anos e conquistou o nível ouro em transparência pelo TCE. Entre outras

conquistas, aparece o canal de TV aberta da Câmara, com previsão de entrar no ar em 2025

para ampliar e democratizar a informação aos cidadãos. Outra ação foi a devolução de 2 anexos

que tinham gastos de R$ 500 mil por ano com aluguéis. Também foi implantado o sistema da

Câmara Digital, garantindo agilidade e controle de todos os processos e reduzindo

significativamente o uso de papel com a digitalização e organização de documentos que

estavam em condições inadequadas e de difícil acesso. Houve ainda a implementação do

teletrabalho para os servidores na Casa de Leis, possibilitando maior flexibilidade e

produtividade.

Projetos dos vereadores

Economia e geração de emprego foi uma das pautas do Legislativo. O projeto de Lei

Complementar 18/2021 adicionou dispositivos à Lei Complementar 229/2014, concedendo

tratamento diferenciado para microempresas e empresas de pequeno porte locais. Já o

substitutivo ao projeto de Lei 66° de 2021, instituiu a Política Municipal de Economia Solidária

visando o desenvolvimento de empreendimentos e redes de economia circular. O PL 147/2021

criou o programa Meu Primeiro Emprego, buscando qualificar jovens para o mercado de

trabalho e inclusão social.

Outras proposições dos vereadores abordaram temas diversos. O Projeto de Resolução 3/2023

instituiu o Banco de Ideias Legislativas, onde qualquer cidadão pode participar com sugestões
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para a Casa de Leis. Outra proposição relevante é o Projeto de Lei 16° de 2021, que criou o

Banco de Ração em Foz do Iguaçu para assistir animais em situação de risco alimentar,

especialmente cães e gatos. Já o PL 119/2023, trata da prioridade absoluta e proteção integral

da criança e adolescente na matrícula para irmãos na mesma instituição de ensino. O Projeto de

Lei 150/2022 estabeleceu diretrizes para a proteção e atenção integral aos órfãos de feminicídio

em Foz.

Serviços de saúde

A saúde esteve presente dentre os projetos dos parlamentares, como o Projeto de Lei 101/2021,

que autorizou o Executivo a instituir o Programa de fornecimento gratuito de absorventes

higiênicos às mulheres de baixa renda em Foz. Outro PL que contemplou a área foi o nº 33 de

2024, que permite ao cidadão descobrir quais medicamentos estão nas farmácias do Sistema

de Saúde do município. A telemedicina foi abordada com o Projeto de Lei 2/2023, que autorizou

o Executivo a implantar suas práticas na rede municipal de saúde, bastando agora a efetivação

por parte do Poder Executivo.

“O protagonismo desta Casa é muito importante em diversas áreas do nosso município, na área

animal, humanas, social, saúde, esporte ou da educação. São projetos que vêm de encontro

com a necessidade da população”, reiterou João Morales, presidente da Câmara.

Incentivos ao desenvolvimento de Foz do Iguaçu

A Câmara também aprovou projetos importantes do Executivo e atualizações de leis como a de

incentivo para transformação de Foz em polo de Inovação Tecnológica; atividades empresarias

e industriais, investimentos turísticos, além de ramos específicos como parques aquáticos e

implantação de condomínios fechados. Além disso, há projetos como o PLC 01/2024, que

concede isenção de impostos e tributos para a construção de 516 moradias populares

destinadas às famílias de baixa renda.

Outra proposição foi o de n°130/2023, que contrata empréstimo de R$ 37 milhões para várias

obras em Foz através do FINISA – Financiamento à Infraestrutura e ao Saneamento. Os

vereadores também aprovaram o Projeto de Lei Complementar 10/2023, que implantou o Passe

Livre para todos os estudantes. Assim como o Projeto de Lei n° 112/2021, que criou o Programa

Auxílio Material Escolar e concede material para atender as necessidades de alunos do ensino

fundamental da rede pública municipal.
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25 de outubro de 2024 - Redação - Stresser

Orçamento

Após o segundo turno, as câmaras de vereadores e Assembleia Legislativa se voltam para a

votação do orçamento de 2025. O volume das propostas orçamentárias na ordem do Estado e

das sete principais cidades do Paraná: R$ 78,7 bilhões (Estado), R$ 14,5 bilhões (Curitiba), R$

3,9 bilhões (São José dos Pinhais), R$ 3,5 bilhões (Londrina), R$ 3,2 bilhões (Maringá), R$ 2,3

bilhões (Cascavel), 2,2 bilhões (Foz do Iguaçu) e R$ 1,9 bilhão (Ponta Grossa). O orçamento

deve ser votado até a última sessão legislativa do ano, o que deve ocorrer na terceira semana

de dezembro.

Transição

Os prefeitos eleitos e as equipes de transição devem conversar com os atuais vereadores para

apresentação de emendas conforme as propostas da campanha para serem executadas em

2025. Em Foz, os vereadores poderão apresentar até R$ 24 milhões em emendas impositivas.

Não é comigo

O prefeito eleito General Silva e Luna (PL) já adiantou que não vai interferir na eleição da mesa

diretora da Câmara Municipal em 1º de janeiro, após a posse dos vereadores eleitos e reeleitos.

Isso significa que não haverá qualquer barganha por cargos na prefeitura.

Primeiras medidas

Em relação ao funcionalismo municipal devem ser cortados os adicionais de encarregância aos

servidores que ocupam cargos de chefia, entre outras responsabilidades. Também deve ser

proposto o corte de uma parte dos cargos comissionados e a extinção das assessorias (antigos

CC-3).

Na oposição

Quem já disse para interlocutores que não quer papo com o prefeito eleito General Silva e Luna

é a vereadora reeleita Yasmin Hachem (PV). A relação deve ser meramente institucional e

respeitosa. Yasmin foi reeleita com 2.309 votos pela Federação Brasil da Esperança, liderada

pelo PT.

Bancada

Além da vereadora Yasmin Hachem, outras três eleitas formam a bancada das mulheres na

Câmara Municipal: Anice Gazzaoui (PP) – 2.392 votos, Marcia Bachixte (MDB) – 2.070 votos; e

Valentina (PT) – 2.050 votos. Um encontro entre as quatro vereadoras deve ocorrer nos

próximos dias para alinhar uma possível votação da Mesa Diretora e formação de comissões

permanentes.

Na suplência

Também foram bem votadas, mas ficaram na suplência: Professora Luciana Moreira (PT) –

1.793 votos; Juliana da Cruz (Republicanos) – 1.418 votos; Protetora Carol Dedonatti (PSD) –

1.222 votos; Adriana Luiz (PSD); e Mazé Saad (PCdoB), com 1.162 votos.

Articulação
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Dos cinco eleitos pelo PL, três manifestaram a intenção de assumir a presidência da Câmara

Municipal. Os outros partidos – PSD, PT, PV, MDB, Mobiliza e PP – se articulam para

conquistar oito votos e levar a mesa diretora do legislativo. Na eleição passada, a chapa de

João Morales (UB) venceu a eleição por um voto.

Pinheirão

O governador Ratinho Junior (PSD) anunciou a desapropriação do terreno onde fica o Estádio

do Pinheirão, em Curitiba, para construir um Centro de Convenções. A proposta é colocar o

Paraná na rota dos grandes eventos internacionais. A obra, segundo Ratinho Junior, será mais

um legado para os próximos anos – somando-se ao Museu Pompidou (Foz do Iguaçu) e a

Fábrica de Ideias (Curitiba). “O projeto abrange uma arena de eventos, um centro de exposições

para até 25 mil pessoas e um complexo comercial, com setor hoteleiro e boulevard com

restaurantes e academia”, explica Ratinho Junior.

Vacina

A Secretaria Estadual de Saúde recebeu 96,6 mil doses da vacina contra a covid. O imunizante

é destinado para a população acima de seis meses, o mais atual em utilização no combate à

doença, ao proteger contra a variante XBB 1.5, que faz parte das variantes atualmente

circulantes do SARS-CoV-2. Atualmente a vacinação abrange crianças de 6 meses a menores

de 5 anos, como parte da vacinação de rotina, e adultos elegíveis.

Turismo

Um dos nomes cotados para assumir a Secretaria de Turismo de Foz do Iguaçu no governo

General Silva e Luna (PL) é do consultor Eduy Azevedo. Ele representa atualmente o Viaje

Paraná, órgão ligado à Secretaria Estadual de Turismo. A escolha deve ainda passar pela

avaliação do trade turístico local.

Não vai dar

Os apoiadores mais próximos do General Silva e Luna (PL) afirmam que o prefeito eleito não vai

reconduzir nenhum atual secretário ou diretor da prefeitura no próximo governo.

Festivais

O Coletivo Underground elegeu os novos coordenadores e confirmou o Festival Balaio de Gato

(em maio) e o Festival Make Music Brasil (junho) na agenda de 2025. Os contatos para os

festivais e outras ações do coletivo devem ser feitos com o broda Giovani Fagundes (45-

999530464 e giovanibfagundes6@gmail.com).

Trabalho infantil

Na região sul, 193 mil crianças e adolescentes com idade entre 5 e 17 anos estavam em

situação de trabalho infantil em 2023, uma queda de 29% em relação a 2022, aponta o IBGE.

No país, 1,6 milhão de crianças e adolescentes estavam nesta situação em 2023. No PR, SC e

RS 3,8% dos jovens se encontravam em situação de trabalho infantil. Entre as cinco regiões,

apenas o Sudeste (com 3,3%) apresentava uma proporção menor. Já a região Norte, com 6,9%,

ficavam com o pior resultado do país.

Exposições

O Ecomuseu de Itaipu completa 37 anos com três novas exposições: “Território Revelado:

paisagens sob olhar de Edino Krug”; “Território Ilustrado: aquarelas da flora regional” e
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“Território de Memórias: Saberes do passado em diálogo com o presente”.

Veado no Refúgio

No último dia 17, o Refúgio Biológico Bela Vista da Itaipu Binacional registrou o nascimento de

mais um cervo-do-pantanal (Blastocerus dichotomus). O animal, uma fêmea de 3,7 quilos, ainda

sem nome, é a segunda filha do casal Xavier e Chanel – a primeira foi Chaiene, hoje com cerca

de 1 ano.

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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Página inicial Foz do Iguaçu Vereadores de Foz do Iguaçu votaram mais de mil projetos na

legislatura

Vereadores de Foz do Iguaçu votaram mais de mil projetos na legislatura

outubro 25, 2024

Neste período eles também apresentam R$73 milhões em verbas impositivas, com prioridade

para a saúde e mais de 100 entidades sociais beneficiadas

Concluindo os anos de legislatura, os vereadores da Câmara Municipal já aprovaram mais de

700 projetos apresentados por eles, protocolaram 3442 requerimentos e 9517 indicações. Além

disso, analisaram e votaram quase 300 projetos do Poder Executivo. Os vereadores também

apresentaram R$ 73 milhões em verbas impositivas, com prioridade para a saúde e mais de 100

entidades sociais beneficiadas. Leis avançadas foram criadas para facilitar a instalação de

empresas e novos negócios gerando emprego e renda. O Poder Legislativo trabalha pela Foz

do Iguaçu do futuro, diante de uma projeção de R$ 3 bilhões em investimentos públicos e

privados nos próximos anos, um salto gigantesco para o desenvolvimento.

O presidente da Câmara, João Morales (União Brasil) destacou a gestão de eficiência da

Câmara com os 15 vereadores e uma equipe de servidores que está entre as mais qualificadas

do interior do Brasil. “Junto com um volume extraordinário de proposições dos vereadores nesta

legislatura, acabamos com as despesas com aluguel, promovem uma ampla modernização,

levamos os trabalhos legislativos até os bairros e ouvimos a população por meio das sessões

itinerantes. O trabalho demonstra o papel da Câmara e desse presidente, que com muito

orgulho, sabemos que ao concluir a legislatura, fizemos juntos o melhor por essa cidade”, disse

Morales.

O Legislativo mostrou maior eficiência, facilitou o acesso da população, reduziu gastos durante

os últimos 4 anos e conquistou o nível ouro em transparência pelo TCE. Entre outras

conquistas, aparece o canal de TV aberta da Câmara, com previsão de entrar no ar em 2025

para ampliar e democratizar a informação aos cidadãos. Outra ação foi a devolução de 2 anexos

que tinham gastos de R$ 500 mil por ano com aluguéis. Também foi implantado o sistema da

Câmara Digital, garantindo agilidade e controle de todos os processos e reduzindo

significativamente o uso de papel com a digitalização e organização de documentos que

estavam em condições inadequadas e de difícil acesso. Houve ainda a implementação do

teletrabalho para os servidores na Casa de Leis, possibilitando maior flexibilidade e

produtividade.

Projetos dos vereadores

Economia e geração de emprego foi uma das pautas do Legislativo. O projeto de Lei

Complementar 18/2021 adicionou dispositivos à Lei Complementar 229/2014, concedendo

tratamento diferenciado para microempresas e empresas de pequeno porte locais. Já o

substitutivo ao projeto de Lei 66° de 2021, instituiu a Política Municipal de Economia Solidária
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visando o desenvolvimento de empreendimentos e redes de economia circular. O PL 147/2021

criou o programa Meu Primeiro Emprego, buscando qualificar jovens para o mercado de

trabalho e inclusão social.

Outras proposições dos vereadores abordaram temas diversos. O Projeto de Resolução 3/2023

instituiu o Banco de Ideias Legislativas, onde qualquer cidadão pode participar com sugestões

para a Casa de Leis. Outra proposição relevante é o Projeto de Lei 16° de 2021, que criou o

Banco de Ração em Foz do Iguaçu para assistir animais em situação de risco alimentar,

especialmente cães e gatos. Já o PL 119/2023, trata da prioridade absoluta e proteção integral

da criança e adolescente na matrícula para irmãos na mesma instituição de ensino. O Projeto de

Lei 150/2022 estabeleceu diretrizes para a proteção e atenção integral aos órfãos de feminicídio

em Foz.

Serviços de saúde

A saúde esteve presente dentre os projetos dos parlamentares, como o Projeto de Lei 101/2021,

que autorizou o Executivo a instituir o Programa de fornecimento gratuito de absorventes

higiênicos às mulheres de baixa renda em Foz. Outro PL que contemplou a área foi o nº 33 de

2024, que permite ao cidadão descobrir quais medicamentos estão nas farmácias do Sistema

de Saúde do município. A telemedicina foi abordada com o Projeto de Lei 2/2023, que autorizou

o Executivo a implantar suas práticas na rede municipal de saúde, bastando agora a efetivação

por parte do Poder Executivo.

“O protagonismo desta Casa é muito importante em diversas áreas do nosso município, na área

animal, humanas, social, saúde, esporte ou da educação. São projetos que vêm de encontro

com a necessidade da população”, reiterou João Morales, presidente da Câmara.

Incentivos ao desenvolvimento de Foz do Iguaçu

A Câmara também aprovou projetos importantes do Executivo e atualizações de leis como a de

incentivo para transformação de Foz em polo de Inovação Tecnológica; atividades empresarias

e industriais, investimentos turísticos, além de ramos específicos como parques aquáticos e

implantação de condomínios fechados. Além disso, há projetos como o PLC 01/2024, que

concede isenção de impostos e tributos para a construção de 516 moradias populares

destinadas às famílias de baixa renda.

Outra proposição foi o de n°130/2023, que contrata empréstimo de R$ 37 milhões para várias

obras em Foz através do FINISA - Financiamento à Infraestrutura e ao Saneamento. Os

vereadores também aprovaram o Projeto de Lei Complementar 10/2023, que implantou o Passe

Livre para todos os estudantes. Assim como o Projeto de Lei n° 112/2021, que criou o Programa

Auxílio Material Escolar e concede material para atender as necessidades de alunos do ensino

fundamental da rede pública municipal.
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O Encontro da Hotelaria e Turismo de Foz do Iguaçu e região, que acontecerá no dia 8 de

novembro, será com muita pompa, incluindo homenagens, assinatura de convênios como o

termo de cooperação técnica entre o SEBRAE e ABIH, somado à entrega de certificados do

Selo de Qualidade do Turismo no Paraná, além de uma mostra do Festival Circuito

Gastronômico Cataratas, organizado pela Abrasel Paraná.

O congraçamento dos convidados será realizado no Recanto Cataratas Thermas Resort &

Convention, e receberá empresários da hotelaria, Turismo, representantes de entidades ligadas

aos três setores e autoridades de Foz do Iguaçu e Região. Depois das cerimônias os

convidados serão brindados com um jantar e baile com música ao vivo.

Idealizado pelo vice-presidente da entidade, Nilson de Nadai, o encontro vai celebrar as

conquistas do setor com a entrega do título de cidadão honorário ao presidente da ABIH

Nacional, Manoel Linhares, pela Câmara de Vereadores. Linhares foi o protagonista da

aprovação da continuidade do PERSE (Programa de Recuperação) criado em 2021 e

transformada na lei federal nº 1026/24, graças a mobilização de vários setores, ligado à

hotelaria e ao turismo nacional.

“É uma honra receber o título de cidadão honorário de Foz do Iguaçu. Quero expressar minha

gratidão a cada um de vocês que, em reconhecimento ao meu trabalho, me tornaram cidadão

de um destino que é um exemplo para o Brasil. A hotelaria é um setor que requer um trabalho

de longo prazo, por isso é preciso ter foco nos objetivos, pois os resultados muitas vezes

demoram a aparecer, mas é preciso persistir e acreditar na evolução. Essa homenagem me

enche de satisfação e me motiva a trabalhar ainda mais pela nossa hotelaria e pelo turismo

brasileiro”, informou Linhares.

Participações especiais do Sebrae e Abrasel no Encontro:

O Sebrae (Serviço Brasileiro de Apoio às Micro e Pequenas Empresas) Paraná Regional Oeste,

fará entrega do certificado aos empreendimentos hoteleiros que foram certificados com o Selo

de Qualidade do Turismo no Paraná, que tem como Comitê Gestor o Sebrae-PR, Fecomércio-

PR, Paraná Turismo, ABIH Paraná, ABAV-PR, Abrasel-PR e ABEOC-Paraná.

Já o Festival Circuito Gastronômico Cataratas é organizado pela Associação Brasileira de Bares

e Restaurantes – ABRASEL. As ações serão realizadas entre os dias 04 e 17 de novembro de

2024, na primeira etapa como Circuito Gastronômico dentro dos restaurantes e bares

associados, com o intuito de incentivar aos amantes da gastronomia em irem conhecer os

sabores da região, nos próprios estabelecimentos.

E na segunda etapa, dentro do Itaipu ParqueTec, o Festival Circuito Gastronômico Cataratas

acontece entre os dias 27 a 30 de novembro de 2024, em conjunto do Festival Iguassu Inova. E

tem como patrocinadores o Visit Iguassu, Fundo Iguaçu, Sebrae, Paraná-Governo do Estado,

Grupo Looby e Itaipu Parquetec.

Sobre o Encontro

O Encontro da Hotelaria e Turismo de Foz do Iguaçu e Região Oeste, tem a realização e
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organização da ABIH-PR Regional Oeste, e conta o apoio institucional do Visit Iguassu,

Sindhotéis, Sindetur e Sebrae-PR.

Agradecemos e destacamos ainda, os patrocinadores, que sem eles o Encontro seria inviável.

Patrocinaram: Iguassu Construções, Recanto Cataratas Thermas Resort e Convention, Wonder

Park Foz, Abrasel-PR, Sicoob Três Fronteiras, Desbravador Software, Foz Plaza Hotel, Nadai

Confort Hotel e Spa, Grand Carimã Resort & Convention Center, Rafain Palace Hotel &

Convention, Vivaz Cataratas Resort, Alffainox – Industria e Comercio de Equipamentos e

Artefatos Metálicos.

São parceiros comerciais durante todo o ano a Lavanderia Gota d’Água; a Alffainox,

Desbravador Software e Aliança Equipamentos para Lavanderia.

SERVIÇO

Encontro da Hotelaria e Turismo de Foz do Iguaçu e Região Oeste

8 de novembro 2024 – 19h

Recanto Cataratas Resort e Convention Center

Siga no Instagram: www.instagram.com/abihoestepr/

Da assessoria / Foto Marcos Labanca
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O Coletivo Underground se reuniu na última segunda-feira (21) para eleger sua nova diretoria e

ênfase na definição do calendário de atividades em 2025. O grupo é formado por músicos,

poetas, estudantes, jornalistas e produtores culturais comprometidos em promover a cena

cultural independente de Foz do Iguaçu, na fronteira mais movimentada do país. Na agenda do

próximo ano estão confirmados dois grandes festivais – o Balaio de Gato em maio e o Make

Music Brasil, em junho.

A intenção de reunir aqueles quem produz cultura independente, é uma forma de motivar cada

vez mais estas manifestações, também de forma coletiva, explicou Giovani Benites Fagundes, o

Lixo, coordenador do grupo. “É Importante que todos tenham de certa forma alguma obrigação

em promover e debater ideias e polêmicas envolvendo, não só a cena musical, mas teatro,

poesia, comunicação, entre outros”.

A nova diretoria do Coletivo Underground ficou formada com Giovani Fagundes como

coordenador, tendo como suplentes Jhonny Garcia e Josce Garcia. Os Coordenadores de

Comunicação serão Katryne Tavares, Ronildo Pimentel, Claudio Siqueira e Doog e Viviane da

banda Destrave Mental, que reúne acadêmicos da Universidade Federal da Integração Latino-

Americana (Unila).

A Coordenação de Eventos de Metais em Foz do Iguaçu e em outras regiões terá como

membros titulares Marcelo Juliano, Thiago Bode e Santander Cleverson. A Coordenação de

Eventos Culturais terá como titulares Jerry Calles, Gerônimo Fernandes (Gegê), Josmar

Polenta, Ariel Camargo, Luciano Meon e Gabriel Camargo.

Ao palco

A agenda da reunião incluiu dois eventos que serão realizados pelo Coletivo Underground em

2025, com apoio do mandato de Kalito Stoeckl (PDT), que indicou emenda parlamentar para as

atividades. O Balaio de Gato terá três dias em maio, enquanto o Make Music será no habitual 21

de junho, que é feito no mundo inteiro. “Ambos os festivais trarão bandas de fora, enriquecendo

a programação e oferecendo novas experiências ao público”, disse Giovani Fagundes.

“Além disso, os eventos estarão abertos para a participação de produtores e músicos locais,

com o objetivo de fomentar a colaboração e a diversidade artística na região”, ressaltou o

coordenador. No encontro também foi discutido a possibilidade de fazer um festival de música

com premiação para as bandas, que pode ser incluído no Make Music, que vai para a terceira

edição com transmissão mundial pela internet.

“Dentro dessas atividades o Balaio de Gato e Make Music podemos colocar outras atividades

relevantes, que possam agregar mais. Esse festival de música vai ser num desses eventos que

vamos fazer. Ele será aberto, com premiação, não sei se vamos cobrar inscrição e limitar

território”, disse o coordenador.

Que completou: “Acredito que vamos abrir o edital aí para quem quiser participar do Brasil

inteiro”, completou o coordenador. Ambos os festivais vão envolver, além de espaços amplos

com palco, mesas e cadeiras, as estruturas de Jhonny Studio Bar e do Estúdio do Polenta,
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locais emblemáticos do movimento em Foz do Iguaçu.

Projeção

O Coletivo Underground é dedicado a criar um espaço para expressões musicais autênticas e

promover a inclusão de talentos locais em grandes eventos. A nova diretoria está animada com

os desafios e oportunidades que 2025 reserva e convida todos a se juntarem a essa jornada

musical. Mais informações com Giovani Benites Fagundes pelo telefone (45) 9 9953-0464 ou no

e-mail [email protected].
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A disputa das legendas

É interessante assistir como os eleitos para o Legislativo trabalham rumo à mesa diretora.

Parece existir uma queda de braço entre o PL e o PSD, partidos do prefeito eleito General Silva

e Luna e, do governador Ratinho Jr. Há quem já coloque água morna entre uns e outros e faça

um chá de capim santo, para acalmar os ânimos.

Não quer dizer

Houve um tempo em que o vereador mais votado emplacava a presidência. Hoje as coisas são

bastante diferentes. Obviamente o prefeito eleito está de olho e respeitará a instituição

legislativa, mas deve existir entre os 15 vereadores vitoriosos, uns ou outros que possam ajudar

na abrangência do diálogo entre os poderes, independentemente os partidos. Há gente assim

no PL, PSD no Republicanos.

Traduzindo em nomes

Os três mais votados, pela ordem, Adriano Rorato, Paulo Debrito e Bosco, todos do PL, são

estreantes, mas muito antenados nos movimentos da Câmara e pelo que se sabe, estudam o

Regimento. Em quarto lugar aparece Adnan El Sayed (PSD), um veterano ligado ao governo do

Estado e ao deputado Hussein Bakri, que certamente atuará na eleição da mesa diretora. Na

sequência aparecem o Cabo Cassol e o ex-deputado Soldado Fruet, experientes em legislatura

e que também pertencem ao PL.

Na outra ponta…

Saltando o povo da ala ligada ao Paulo e Aírton, estão Evandro Ferreira (PSD) e Ranieri

Marchioro, do Republicanos. Dizem que a vereadora eleita Professora Márcia Bachixte, do

MDB, também é muito ligada ao governo de Chico Brasileiro. Teoricamente ficam de fora da

disputa a Anice, Yasmin, a Valentina e o Sidnei Prestes. O vereador eleito Balbinot ao que

parece, é independente, apesar de representar o PSDB, na chapa do Sâmis da Silva. Olhando

para um quadro assim, quem possui chances de emplacar presidência? Nem bola de cristal

saberá informar.

Na foto

De uns dias para cá, o que mais se vê é foto de vereador eleito com políticos do alto escalão,

tipo governador, vice, deputados e gente que de uma maneira ou outra, influirá no processo de

escolha da presidência da Câmara. Vale um parêntesis, recentemente o Evandro Ferreira, do

PSD disse participar de uma reunião com o governador, juntamente com o General Silva e

Luna. Este colunista odeia estragar prazeres, mas o único local onde ele realmente esteve foi na

foto. Estava passando por perto e fez uma de papagaio de pirata.

Apostas?

Este colunista não fará apostas em quem será o provável futuro presidente do Legislativo em

Foz, até porque mencionar nomes, seria uma maneira de queimá-los. O que pegaria muito bem

e demonstraria força, frente ao conjunto de mudanças que a cidade espera, seria os vereadores

eleitos se anteciparem e lançarem uma chapa única, um consenso que além de surpreender o
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cidadão, seria uma boa mensagem em favor da governabilidade. Se conseguirem algo assim,

além de inédito, ajudariam e muito na restauração da credibilidade da instituição, sempre em

vias de ser arranhada por uns e outros.

Questões de credibilidade

Governos estreantes naturalmente possuem metas e é muito ruim quando são atrapalhadas. O

Legislativo, além de atendar o interesse dos eleitores, deve trabalhar no intuito de limpar a

barra, mostrando que a nova legislatura é diferente e de fato trabalhará com um propósito

coletivo, de colocar o bonde nos trilhos, com a mensagem de campanha: austeridade,

transparência e honestidade. Se fizerem assim já estará de bom tamanho.

A transição

Este colunista recebeu várias listinhas com nomes de pessoas que estariam participando da

transição de governo e que teriam sido “nomeadas” pelo prefeito eleito General Silva e Luna.

Para início de prosa, o General não “nomeia”, pelo menos ainda. Ele indica, pede, e, é atendido

por voluntários nessa tarefa. Só nomeará pessoas depois da posse, com a caneta de prefeito.

Em segunda hipótese, ainda não revelou quem fará parte da equipe de transição. O que há é

uma porção de pessoas “se indicando” para isso e aquilo, mas ao que parece, longe da vontade

dos que de fato decidem. Há um único nome que podemos escrever e sem errar e, que por

muitas razões faria parte do processo: Jorge Ricardo Aureo Ferreira, muito próximo do prefeito

eleito e que o acompanha em longa jornada. Ele é coronel do Exército, doutor em Ciências

Militares pela Escola de Comando e Estado Maior, logo, alguém que pode conduzir uma

transição com os valores necessários e indispensáveis. Isso, de maneira alguma, afastará ou

deixará na sombra outros colaboradores, porque tanto o General, como o Coronel possuem

enorme senso de grupo e sabem compartilhar com gentileza tudo o que propõem. A transição

estará em boas mãos.

Agrupamento

No processo pós eleição muita gente pergunta como o novo governo contará com os

representantes na ALEP e Câmara. Não é algo assim difícil de ser responder, uma vez que os

nossos valorosos deputados sempre estão trabalhando em prol da cidade, independentemente

a ideologia ou suas pretensões políticas. No embate uns perdem, outros ganham, mas durante

a gestão, todos devem empreender as funções como fossem vencedores, do contrário, quem

sofre é a cidade. A eleição acabou e agora é “bola pra frente”, porque a contagem regressiva

para 2026 já começou. Ao que se sabe o prefeito eleito trabalha um plano de convergências e

com muita amplitude.

Os cassinos

Prezado colunista você abordou o processo de abertura dos cassinos, mas como isso está

sendo conduzido, porque do nada a discussão parece ter evaporado. Ou isso aconteceu em

razão de recesso e eleições?

Paulo G. B. Graça

Projeto caminhando

O projeto foi aprovado em junho, na CCJ do Senado, agora tramita em discussões temáticas.

Segundo a análise do deputado federal Vermelho, o rito obedece aos prazos e tudo indica de
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desta vez, tenha sido vacinado contra vetos teremos sim, novas regras para os jogos de

cassino, bingo, jogo do bicho e maquinas eletrônicas. A bandeira de legalização dos cassinos é

dele, diga-se. Vermelho se desdobra e não perde um só lance do projeto.

Onde?

Embora discutam as localidades, ou quais cidades poderão aportar cassinos, isso ainda está

longe de ser resolvido no Paraná. Seria muito bom um destino como Foz contar com mais essa

modalidade em sua lista de atrativos. E é aí que o Vermelho se mobiliza com a bancada do

Estado.

Pano verde e roletas

O texto aprovado, diz que será autorizada a instalação de cassinos em polos turísticos ou locais

que possuam complexos de lazer, como resorts e hotéis de altíssimo padrão com bastante

apartamentos, suítes, restaurantes, bares e locais para eventos e convenções e que trabalhem

eventos culturais. Dez navios poderão receber salas de jogos, desde que possuam estrutura de

hospedagem. Podem ser embarcações marítimas ou fluviais.

Nos Estados

A legislação prevê um limite de cassinos sendo apenas um por estado e no Distrito Federal. São

Paulo se diferencia, podendo receber até três cassinos. Minas Gerais, Rio de Janeiro,

Amazonas e Pará, que poderão ter até dois cassinos. Quem olhar para o Paraná, não consegue

enxergar uma cidade com as roletas girando, que não seja Foz do Iguaçu. Se levarem isso para

outra cidade, cometerão uma brutal injustiça, deixando o jogo a grana dos brasileiros, nas mãos

de paraguaios e argentinos.

Outras modalidades

Os bingos funcionarão permanentemente em locais específicos, à base de cartelas como ou

eletrônicos, do tipo “videobingo”. Isso será mais abrangente, com a possibilidade de existir uma

casa em cada município. As cidades que possuem populações maiores, poderão aportar um

estabelecimento para cada 150 mil habitantes. Já o famoso e tradicional Jogo do bicho poderá

ser autorizado para uma pessoa jurídica, leia-se um bicheiro com CNPJ, a cada 700 mil

habitantes nos estados e no DF. As apostas em corridas de cavalos poderão ser exploradas por

entidades credenciadas no Ministério da Agricultura. Isso pode acontecer nos hipódromos e

também nas áreas rurais, como as famosas “carreiras”, desde que efetivem o registro. Há

também a aprovação dos caça-níqueis, mas isso fica para outra oportunidade.

Vermelho organizando as agendas

O deputado possui outros vários projetos e de grande impacto para a cidade, como a Arena

Multiuso, a Beira Foz e o Matheus, trabalha o Hospital Infantil. Mas outra pegada que pode fazer

uma diferença: o incentivo em transformar a região, num dos maiores criadouros de Tilápia do

Planeta. Segundo um recente estudo, há possibilidade de produção de 200 mil toneladas ao ano

em cada margem do Lago de Itaipu, integrando lado paraguaio, que se diga, já mergulhou na

iniciativa. Não está errado escrever que é sim uma notável demanda de proporções binacionais.

Modal internacional

Uma iniciativa assim pode criar negócios de proporções mundiais, uma vez que vários

continentes querem o produto. Vamos pensar na geração de riquezas e mão de obra, sobretudo
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com a instalação de um frigorífico e células de beneficiamento de tudo o que sai do peixe, como

por exemplo, o couro. A condição geográfica de Foz é bastante diferenciada para exportar a

tilápia para a países asiáticos, europeus e também para as américas. Temos tudo para isso dar

certo, o espaço, clima, água e até mesmo aeroportos, para voos compartilhados.
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Radar da Fronteira

Cupons de Desconto

MENU

Notícias Política

Câmara Municipal realizará audiência pública para discutir a Lei Orçamentária Anual de 2025

Evento aberto a toda a sociedade está agendado para 21 de novembro às 9h no plenário da

Câmara

Radar da Fronteira

Use este espaço apenas para a comunicação de erros nesta postagem

Seu nome

Máximo 600 caracteres.

ENVIAR

No próximo dia 21 de novembro, a partir das 9 horas, a Câmara Municipal de Foz do Iguaçu

promoverá uma Audiência Pública para debater com a sociedade o Projeto de Lei nº 111/2024,

do Poder Executivo, que "estima a receita e fixa a despesa do Município para o exercício

financeiro de 2025". O encontro, organizado pela Comissão Mista, terá como objetivo discutir as

previsões orçamentárias que irão nortear a administração dos recursos públicos no próximo

ano.

O Projeto de Lei Orçamentária Anual (LOA) segue as disposições da Constituição Federal, da

Lei Orgânica do Município, e de legislações federais e municipais. O valor global estimado no

projeto é de R$ 2,227 bilhões, distribuídos da seguinte forma: R$ 1,269 bilhões para pessoal e

encargos sociais, R$ 770,6 milhões para outras despesas correntes, R$ 92,9 milhões para

investimentos, além de montantes destinados à amortização da dívida e à formação de reservas

para o fundo previdenciário.

A Autarquia Municipal de Saúde de Foz do Iguaçu, criada recentemente, também será

contemplada no orçamento. Entretanto, devido à indefinição sobre a extinção da Fundação

Municipal de Saúde, metade dos recursos previstos para o Hospital Municipal foi alocada à

autarquia, enquanto a outra parte ficará sob a Secretaria Municipal de Saúde, até que um

modelo definitivo seja estabelecido pela nova gestão.

Publicidade

NOS 110 ANOS DE FOZ DO IGUAÇU, A FAMÍLIA RORATO VOLTA AO CENÁRIO POLÍTICO!

*Participação da comunidade é importantíssima*

A vereadora Anice Gazzaoui, relatora do projeto na Comissão Mista, enfatizou a importância da

participação popular na construção do orçamento. "Nós temos um orçamento considerável no

município e a participação da população é necessária. Precisamos trazer as entidades e a

sociedade civil organizada para esse debate, pois decisões importantes devem ser tomadas

com o conhecimento e a participação da população", afirmou.

A audiência será transmitida ao vivo pelas plataformas e-Democracia, Facebook e YouTube. Os
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cidadãos interessados em participar e fazer uso da palavra podem se inscrever até as 14 horas

do dia 20 de novembro, através do link disponibilizado pela Câmara Municipal. Também serão

abertas inscrições presenciais durante o evento.

*Distribuição orçamentária*
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No dia 21 de novembro, às 9 horas, a Câmara Municipal de Foz do Iguaçu realizará uma

Audiência Pública para discutir o Projeto de Lei nº 111/2024, do Poder Executivo, que

estabelece a estimativa de receita e a fixação da despesa do município para o exercício

financeiro de 2025. O evento, organizado pela Comissão Mista, tem como objetivo promover um

diálogo aberto com a sociedade sobre as previsões orçamentárias que guiarão a administração

dos recursos públicos no próximo ano.

O Projeto de Lei Orçamentária Anual (LOA) está em conformidade com a Constituição Federal,

a Lei Orgânica do Município e demais legislações pertinentes. O orçamento proposto é de R$

2,227 bilhões, com a seguinte distribuição: R$ 1,269 bilhões para pessoal e encargos sociais,

R$ 770,6 milhões para outras despesas correntes e R$ 92,9 milhões para investimentos.

Também estão previstos recursos para a amortização da dívida e a formação de reservas para

o fundo previdenciário.

A nova Autarquia Municipal de Saúde, recentemente criada, será contemplada no orçamento.

Contudo, em razão da indefinição sobre a extinção da Fundação Municipal de Saúde, metade

dos recursos destinados ao Hospital Municipal será alocada à autarquia, enquanto o restante

ficará sob a responsabilidade da Secretaria Municipal de Saúde até que um modelo definitivo

seja estabelecido pela nova gestão.

Importância da Participação Popular

A vereadora Anice Gazzaoui, relatora do projeto na Comissão Mista, ressaltou a relevância da

participação da comunidade no processo orçamentário. “Temos um orçamento considerável no

município e a participação da população é essencial. É fundamental envolver as entidades e a

sociedade civil organizada nesse debate, pois decisões importantes precisam ser tomadas com

o conhecimento e a participação da população”, afirmou.

A audiência será transmitida ao vivo pelas plataformas e-Democracia, Facebook e YouTube. Os

cidadãos interessados em participar e fazer uso da palavra podem se inscrever até as 14 horas

do dia 20 de novembro, através do link disponibilizado pela Câmara Municipal. Inscrições

presenciais também estarão abertas durante o evento.

Distribuição Orçamentária

A seguir, a distribuição orçamentária proposta para 2025:

Câmara Municipal: R$ 57.437.000,00

Gabinete do Prefeito: R$ 4.018.000,00

Procuradoria Geral: R$ 58.376.020,00

Secretaria da Administração: R$ 174.404.351,00

Controladoria Geral: R$ 2.293.000,00

Secretaria de Segurança Pública: R$ 64.483.000,00

Secretaria da Fazenda: R$ 112.719.144,00

Secretaria de Assistência Social: R$ 51.637.550,00

Secretaria de Esporte e Lazer: R$ 16.752.000,00
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Secretaria da Saúde: R$ 438.336.606,00

Secretaria do Trabalho, Juventude e Capacitação: R$ 1.780.000,00

Secretaria da Educação: R$ 451.797.935,00

Secretaria de Turismo e Projetos Estratégicos: R$ 16.096.000,00

Secretaria de Tecnologia da Informação: R$ 11.240.000,00

Secretaria de Obras: R$ 80.366.170,00

Secretaria de Planejamento e Captação de Recursos: R$ 7.897.000,00

Secretaria de Meio Ambiente: R$ 57.876.490,00

Secretaria da Transparência e Governança: R$ 6.031.800,00

Secretaria de Desenvolvimento Comercial, Industrial e Agropecuário: R$ 9.082.000,00

Secretaria de Direitos Humanos e Relações com a Comunidade: R$ 895.000,00

Fundação Cultural: R$ 16.299.152,00

FOZTRANS: R$ 93.442.210,00

FOZHABITA: R$ 12.977.104,00

Autarquia de Saúde: R$ 81.600.000,00

Previdência dos Servidores Municipais: R$ 398.991.816,00

A audiência pública é uma oportunidade valiosa para a população se envolver na construção do

orçamento municipal e contribuir para um planejamento mais transparente e participativo. A

participação de todos é fundamental para que a administração pública atenda às necessidades

da comunidade.
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Contato

Ad Code

Página inicial Foz do Iguaçu Câmara Municipal realizará audiência pública para discutir a Lei

Orçamentária Anual de 2025

Câmara Municipal realizará audiência pública para discutir a Lei Orçamentária Anual de 2025

outubro 24, 2024

Evento aberto a toda a sociedade está agendado para 21 de novembro às 9h no plenário da

Câmara

No próximo dia 21 de novembro, a partir das 9 horas, a Câmara Municipal de Foz do Iguaçu

promoverá uma Audiência Pública para debater com a sociedade o Projeto de Lei nº 111/2024,

do Poder Executivo, que "estima a receita e fixa a despesa do Município para o exercício

financeiro de 2025". O encontro, organizado pela Comissão Mista, terá como objetivo discutir as

previsões orçamentárias que irão nortear a administração dos recursos públicos no próximo

ano.

O Projeto de Lei Orçamentária Anual (LOA) segue as disposições da Constituição Federal, da

Lei Orgânica do Município, e de legislações federais e municipais. O valor global estimado no

projeto é de R$ 2,227 bilhões, distribuídos da seguinte forma: R$ 1,269 bilhões para pessoal e

encargos sociais, R$ 770,6 milhões para outras despesas correntes, R$ 92,9 milhões para

investimentos, além de montantes destinados à amortização da dívida e à formação de reservas

para o fundo previdenciário.

A Autarquia Municipal de Saúde de Foz do Iguaçu, criada recentemente, também será

contemplada no orçamento. Entretanto, devido à indefinição sobre a extinção da Fundação

Municipal de Saúde, metade dos recursos previstos para o Hospital Municipal foi alocada à

autarquia, enquanto a outra parte ficará sob a Secretaria Municipal de Saúde, até que um

modelo definitivo seja estabelecido pela nova gestão.

Participação da comunidade é importantíssima

A vereadora Anice Gazzaoui, relatora do projeto na Comissão Mista, enfatizou a importância da

participação popular na construção do orçamento. "Nós temos um orçamento considerável no

município e a participação da população é necessária. Precisamos trazer as entidades e a

sociedade civil organizada para esse debate, pois decisões importantes devem ser tomadas

com o conhecimento e a participação da população", afirmou.

A audiência será transmitida ao vivo pelas plataformas e-Democracia, Facebook e YouTube. Os

cidadãos interessados em participar e fazer uso da palavra podem se inscrever até as 14 horas

do dia 20 de novembro, através do link disponibilizado pela Câmara Municipal. Também serão

abertas inscrições presenciais durante o evento.

Distribuição orçamentária
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A Comissão Parlamentar de Inquérito do transporte coletivo, composta pelos vereadores Kalito

Stoeckl (PDT), Alex Meyer (PP) e Edivaldo Alcântara (PSDB), enviou ofício nesta segunda-feira,

21 de outubro, ao empresário Cezar Alamini para oitiva na próxima quinta-feira, 31/10, às 09h,

no plenário. A CPI investiga indícios de irregularidades na contratação do serviço de transporte

coletivo de Foz do Iguaçu. Alamini é um dos empresários do antigo Consórcio Sorriso que

operava no sistema até o rompimento do contrato, decretado pela prefeitura, em dezembro de

2021.

No processo de apuração dos fatos e análise de documentos, a CPI já ouviu o Presidente do

Sindicato dos Trabalhadores Rodoviários, Dilto Vitorassi; o ex-secretário municipal de

Transparência e Governança, José Elias Castro Gomes; o ex-diretor do Foztrans, Fernando

Maraninchi; e Haralan Mucelini, pelo Observatório Social. Foram abordadas questões como o

processo de caducidade, contrato emergencial e problemas que isso acarretou para os

funcionários e para as finanças do município.

Dentre os documentos analisados, constam os referentes à quebra de contrato com o Consórcio

Sorriso e os pareceres que fundamentaram a caducidade; e os contratos (emergencial e o

vigente) com a Viação Santa Clara.

CMFI / Foto: Christian Rizzi – Câmara de Foz
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MENU

Aprovado projeto que trata de alienação de imóveis da prefeitura

Em sessão extraordinária, cinco vereadores votaram a favor e dois contrários

Radar da Fronteira

Use este espaço apenas para a comunicação de erros nesta postagem

Seu nome

Máximo 600 caracteres.

ENVIAR

Na sessão extraordinária desta quarta-feira, 23 de outubro, os vereadores aprovaram em dois

turnos o projeto de lei 107/2024, de autoria da Prefeitura. De acordo com o Executivo, o projeto

visa a inclusão de dois imóveis no Programa de Gestão de Patrimônio Imobiliário de Foz do

Iguaçu (PGPI/FI) e a sua desafetação, por meio de alienação, para fins de melhor

aproveitamento das áreas. Cinco vereadores votaram a favor e dois contrários.

O parecer da Comissão Mista, embora com voto contrário da vereadora Yasmin Hachem (PV),

seguiu o entendimento do Instituto Brasileiro de Administração Municipal (IBAM), apontando que

a desafetação para fins de alienação e que atenda ao interesse público não é vedada. O setor

jurídico da Câmara se manifestou contrariamente à tramitação, tendo em visto os 120 dias

anteriores ao fim do mandato do prefeito, o que, em tese, estaria em dissonância com a Lei

Orgânica e a Lei 5.357/2023, que prevê alteração da destinação de bens imóveis públicos do

município.

O texto também expõe que deve ter parecer técnico apontando que a proposta não causará

danos ao meio ambiente natural e urbano. O primeiro imóvel está localizado na rua Derly

Saldanha Gomes, nos arredores da Vila B, com 18.847m². Já o segundo, está na Rua Vinicius

de Moraes n° 875 no Bairro Monjolo e tem 1.605m². Com a deliberação do plenário, aprovando a

matéria, o projeto de lei segue agora para sanção do Prefeito Chico Brasileiro.

Publicidade
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Página inicial CPI do Transporte decide ouvir empresário do consórcio que operava no sistema

CPI do Transporte decide ouvir empresário do consórcio que operava no sistema

A HORA DA VERDADE outubro 23, 2024

Foto: Christian Rizzi - CMFI

A Comissão Parlamentar de Inquérito do transporte coletivo, composta pelos vereadores Kalito

Stoeckl (PDT), Alex Meyer (PP) e Edivaldo Alcântara (PSDB), enviou ofício nesta segunda-feira,

21 de outubro, ao empresário Cezar Alamini para oitiva na próxima quinta-feira, 31/10, às 09h,

no plenário. A CPI investiga indícios de irregularidades na contratação do serviço de transporte

coletivo de Foz do Iguaçu. Alamini é um dos empresários do antigo Consórcio Sorriso que

operava no sistema até o rompimento do contrato, decretado pela prefeitura, em dezembro de

2021.

No processo de apuração dos fatos e análise de documentos, a CPI já ouviu o Presidente do

Sindicato dos Trabalhadores Rodoviários, Dilto Vitorassi; o ex-secretário municipal de

Transparência e Governança, José Elias Castro Gomes; o ex-diretor do Foztrans, Fernando

Maraninchi; e Haralan Mucelini, pelo Observatório Social. Foram abordadas questões como o

processo de caducidade, contrato emergencial e problemas que isso acarretou para os

funcionários e para as finanças do município.

Dentre os documentos analisados, constam os referentes à quebra de contrato com o Consórcio

Sorriso e os pareceres que fundamentaram a caducidade; e os contratos (emergencial e o

vigente) com a Viação Santa Clara.
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23 de outubro de 2024 - Redação Stresser

Vistoria

O prefeito Chico Brasileiro (PSD) vistoriou as obras da Avenida João Paulo II, realizadas através

do programa de conversão de áreas, que liga o Jardim Panorama até a Avenida das Cataratas.

“Com a ponte concluída e a ligação do Jardim Panorama até a Avenida Felipe Wandscheer já

em andamento, a avenida será uma moderna e sustentável via para Foz do Iguaçu. Ainda

temos etapas importantes, como a ciclovia, calçadas e iluminação”, disse Chico Brasileiro sobre

a obra proposta há mais de 30 anos.

Homenagem

A Assembleia legislativa celebrou os atletas e paratletas paranaenses que participaram das

Olimpíadas e Paralimpíadas de Paris. A proposição é dos deputados Luiz Claudio Romanelli

(PSD), Alexandre Curi (PSD), Arilson Chiorato (PT), Delegado Tito Barichello (União Brasil),

Gilberto Ribeiro (PL), Pedro Paulo Bazana (PSD) e das deputadas Maria Victoria (PP) e Cristina

Silvestri (PP). Ao todo, 63 atletas, paratletas e técnicos paranaenses participaram dos Jogos e

conquistaram 15 medalhas.

Celebração

“É uma honra prestar essa homenagem a atletas, paratletas, treinadores e coordenadores, que

representaram o Paraná na recente Olimpíadas de Paris. Todos valorosos, muitos de

programas sociais, com o incentivo do Estado, para encorajar as pessoas a praticarem

esportes, pessoas que tiveram muita dificuldade, não tinham recursos financeiros, e através

desses programas sociais, conseguiram crescer e conseguiram representar o Paraná na

Olimpíada e Paralimpíada”, disse Alexandre Curi.

Disputa

Os dois vereadores do PL com maior número de votos na eleição de 6 outubro – Adriano Rorato

(3.794 votos) e Paulo Debrito (3,556 votos) querem emplacar o próximo diretor-geral da Câmara

Municipal. Além da Diretoria de Comunicação, o legislativo estuda a criação de um cargo de

chefia de cerimonial.

Cooperativas

O presidente da Ocepar, José Roberto Ricken, convida para o próximo Encontro Estadual de

Cooperativistas que será realizado no dia 29 de novembro em Pato Branco. O Paraná tem 13

entre as 20 maiores cooperativas do país que estimam um faturamento de R$ 200 bilhões em

2025. Neste ano, o faturamento estimado é de R$ 151,7 bilhões.

Maiores

No ranking das 20 maiores estão: Coamo – a maior do país com faturamento de R$ 30,3

bilhões: C.Vale (2ª colocada), R$ 24,4 bilhões; Lar (3º – R$ 23,9 bilhões), Cocamar (6º – R$

12,9 bilhões), Copacol (7º – R$ 9,6 bilhões), Integrada (9º – R$ 8,5 bilhões), Agrária (11º – R$

7,1 bilhões), Castrolanda (12º – R$ 6,64 bilhões). Frísia (14º – R$ 6,4 bilhões), Frimesa (15º –

R$ 6 bilhões), Coasul (16º – R$ 5,7 bilhões), Coopavel (18º – R$ 5,52 bilhões) e Coari (19º – R$
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5.,1 bilhões).

Apoio

O presidente do BNDES, Aloizio Mercadante, informou que através do Sebrae ,o banco vai

disponibilizar R$ 9,4 bilhões a negócios de menor porte. Mercadante adiantou também que o

BNDES deve firmar acordo com a Apex Brasil para apoiar a exportação de produtos

comercializados por pequenos negócios. “Noventa e dois por cento do mercado está fora do

país e, hoje, com as plataformas digitais, você vende”, disse, acrescentando que pelo nível de

inadimplência de pequenas e médias empresas abaixo do esperado, o banco vai liberar mais R$

112 bilhões.

Eduardo na frente

Pesquisa AtlasIntel sobre o segundo turno da eleição em Curitiba aponta Eduardo Pimentel

(PSD) na frente com 51,4%. A candidata Cristina Graeml tem 43%. Voto branco e nulo alcançou

4,8%. Não soube responder, 0,9%. Nos votos válidos, Pimentel tem 54,5% e Cristina Graeml

45,5%. A pesquisa nos dias 14 e 19 entrevistou 1.499 eleitores, a margem de erro é de 3,3% e

registro no TSE com o número PR-00791/2024.

Pesquisas

Na última semana do segundo turno estão previstas a divulgação de 25 pesquisas. Em Curitiba

espera-se a divulgação de 11 pesquisas. Em Ponta Grossa e Londrina estão previstas mais 14

sondagens. Em Londrina, na disputa de Tiago Amaral (PSD) e Maria Tereza (PP) serão

divulgadas nove pesquisas, e em Ponta Grossa, mais cinco na disputa entre Elizabeth Schmidt

(União Brasil) e Mabel Canto (PSDB). Todas as pesquisas foram registradas no TSE.

Black Friday

O governo paraguaio vai dispor de um contingente de 250 policiais para garantir a segurança

dos turistas durante a Black Friday em Ciudad del Este entre 14 e 17 de novembro. As agências

estão organizando ônibus fretados para esta semana, mas alertam para os golpes nas redes

sociais. A orientação é procurar as agências de turismo registradas na Embratur.

Atrações turísticas

O diretor de Operações da Viaje Paraná, Marcelo Martini, destacou na abertura da imersão do

BWT em Foz do Iguaçu o aumento dos atrativos na região da tríplice fronteira, além dos já

consolidados (Parque Nacional do Iguaçu, Marco das Três Fronteiras, Parque das Aves e a

Itaipu Binacional) e disse ainda que a divulgação das atrações paranaenses no mercado interno

está focada em Foz do Iguaçu, Curitiba, Ponta Grossa, Carambeí e Litoral.

Combate

A partir de sábado, 26, a Receita Federal amplia o combate à comercialização de cigarros

contrabandeados e dispositivos eletrônicos conhecidos como “vapes”, com uma medida severa:

a suspensão imediata do CNPJ de estabelecimentos que forem flagrados vendendo esses

produtos. A medida faz parte de uma nova política de “tolerância zero”. O secretário da Receita,

Robinson Barreirinhas, diz que a ação é um marco no combate ao contrabando de produtos que

são proibidos no Brasil e que podem causar graves riscos à saúde pública.

Regularização

As micro e pequenas empresas e os microempreendedores individuais que não regularizaram
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as dívidas com o Simples Nacional – regime tributário especial para pequenos negócios – até o

próximo dia 31 serão excluídas do regime. A exclusão valerá a partir de 1º de janeiro. O devedor

pode pagar à vista, abater parte da dívida com créditos tributários (recursos que a empresa tem

direito a receber do Fisco) ou parcelar os débitos em até cinco anos com o pagamento de juros

e multa.

Feira na EAD

Os estudantes do EaD da Escola Municipal João da Costa Viana, em Três Lagoas, participaram

na última semana de uma feira em que expuseram sua própria produção (alimentos, etc) junto

com os empreendedores da região e a participação de operadoras de créditos aos MEIs.

Doação

Uma carga de medicamentos arrecadada pelo consulado do Líbano no Rio de Janeiro, a partir

de doações de empresas farmacêuticas, está a caminho do território libanês, no avião

responsável pelos voos de repatriação de brasileiros. A carga de 6,3 toneladas foi enviada em

duas etapas. A primeira parte foi levada no dia 15, enquanto a mais recente, seguiu no voo de

sábado (19). O Líbano vem sofrendo com invasões militares e bombardeios promovidos por

Israel.

10% do PIB

Na audiência pública da Comissão de Educação no Senado, presidida pelo paranaense Flávio

Arns (PSB), especialistas e representantes do ensino superior sugeriram que o novo Plano

Nacional de Educação restabeleça a meta de investimento público na educação em 10% do

PIB.

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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APMI

Verba impositiva de vereador garante melhorias para crianças da APMI

outubro 23, 2024

A Associação de Proteção à Maternidade e à Infância (APMI), localizada na área central d eFoz

do Iguaçu, atende aproximadamente 300 crianças. A entidade recebeu melhorias significativas

por meio de recursos da emenda impositiva 87/2021. A verba foi destinada pelo vereador

Rogério Quadros (PSD) e permitiu que a entidade fizesse adequações na estrutura local com a

finalidade de melhor atender os alunos.

Além de questões estruturais, também houve aquisição de material pedagógico para as

crianças. “Ficamos felizes em contribuir com aquisição de materiais pedagógicos, com o

parquinho e também com a reforma do piso da instituição”, destacou o vereador Rogério

Quadros. Nilda Ferreira da Silva, presidente da APMI, pontuou: “num primeiro momento

arrumamos o piso, que era de taco e dava alergia nas crianças. Com a emenda conseguimos

trocar o piso em todas as sete salas”.

A entidade oferece ambiente de trocas culturais, convivência comunitária, afirmação dos direitos

e desenvolvimento de potencialidades, visando enfrentamento de vulnerabilidade social.

Participam do projeto, que é um centro de apoio à família, crianças e adolescentes de 06 a 12

anos em situação de vulnerabilidade social e que a família possua renda de até 2 salários

mínimos.
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Emenda do vereador Rogério Quadros beneficia entidade que atende cerca de 300 crianças

A Associação de Proteção à Maternidade e à Infância (APMI), localizada na área central de Foz

do Iguaçu, atende aproximadamente 300 crianças. A entidade recebeu melhorias significativas

por meio de recursos da emenda impositiva 87/2021. A verba foi destinada pelo vereador

Rogério Quadros (PSD) e permitiu que a entidade fizesse adequações na estrutura do local com

a finalidade de melhor atender os alunos.

Além de questões estruturais, também houve aquisição de material pedagógico para as

crianças. “Ficamos felizes em contribuir com aquisição de materiais pedagógicos, com o

parquinho e também com a reforma do piso da instituição”, destacou o vereador Rogério

Quadros. Nilda Ferreira da Silva, presidente da APMI, pontuou: “num primeiro momento

arrumamos o piso, que era de taco e dava alergia nas crianças. Com a emenda conseguimos

trocar o piso em todas as sete salas”.

A entidade oferece ambiente de trocas culturais, convivência comunitária, afirmação dos direitos

e desenvolvimento de potencialidades, visando enfrentamento de vulnerabilidade social.

Participam do projeto, que é um centro de apoio à família, crianças e adolescentes de 06 a 12

anos em situação de vulnerabilidade social e que a família possua renda de até 2 salários

mínimos.
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Vistoria

O prefeito Chico Brasileiro (PSD) vistoriou as obras da Avenida João Paulo II, realizadas através

do programa de conversão de áreas, que liga o Jardim Panorama até a Avenida das Cataratas.

“Com a ponte concluída e a ligação do Jardim Panorama até a Avenida Felipe Wandscheer já

em andamento, a avenida será uma moderna e sustentável via para Foz do Iguaçu. Ainda

temos etapas importantes, como a ciclovia, calçadas e iluminação”, disse Chico Brasileiro sobre

a obra proposta há mais de 30 anos.

Homenagem

A Assembleia legislativa celebrou os atletas e paratletas paranaenses que participaram das

Olimpíadas e Paralimpíadas de Paris. A proposição é dos deputados Luiz Claudio Romanelli

(PSD), Alexandre Curi (PSD), Arilson Chiorato (PT), Delegado Tito Barichello (União Brasil),

Gilberto Ribeiro (PL), Pedro Paulo Bazana (PSD) e das deputadas Maria Victoria (PP) e Cristina

Silvestri (PP). Ao todo, 63 atletas, paratletas e técnicos paranaenses participaram dos Jogos e

conquistaram 15 medalhas.

Celebração

“É uma honra prestar essa homenagem a atletas, paratletas, treinadores e coordenadores, que

representaram o Paraná na recente Olimpíadas de Paris. Todos valorosos, muitos de

programas sociais, com o incentivo do Estado, para encorajar as pessoas a praticarem

esportes, pessoas que tiveram muita dificuldade, não tinham recursos financeiros, e através

desses programas sociais, conseguiram crescer e conseguiram representar o Paraná na

Olimpíada e Paralimpíada”, disse Alexandre Curi.

Disputa

Os dois vereadores do PL com maior número de votos na eleição de 6 outubro – Adriano Rorato

(3.794 votos) e Paulo Debrito (3,556 votos) querem emplacar o próximo diretor-geral da Câmara

Municipal. Além da Diretoria de Comunicação, o legislativo estuda a criação de um cargo de

chefia de cerimonial.

Cooperativas

O presidente da Ocepar, José Roberto Ricken, convida para o próximo Encontro Estadual de

Cooperativistas que será realizado no dia 29 de novembro em Pato Branco. O Paraná tem 13

entre as 20 maiores cooperativas do país que estimam um faturamento de R$ 200 bilhões em

2025. Neste ano, o faturamento estimado é de R$ 151,7 bilhões.

Maiores

No ranking das 20 maiores estão: Coamo – a maior do país com faturamento de R$ 30,3

bilhões: C.Vale (2ª colocada), R$ 24,4 bilhões; Lar (3º – R$ 23,9 bilhões), Cocamar (6º – R$

12,9 bilhões), Copacol (7º – R$ 9,6 bilhões), Integrada (9º – R$ 8,5 bilhões), Agrária (11º – R$

7,1 bilhões), Castrolanda (12º – R$ 6,64 bilhões). Frísia (14º – R$ 6,4 bilhões), Frimesa (15º –

R$ 6 bilhões), Coasul (16º – R$ 5,7 bilhões), Coopavel (18º – R$ 5,52 bilhões) e Coari (19º – R$

5.,1 bilhões).
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Apoio

O presidente do BNDES, Aloizio Mercadante, informou que através do Sebrae ,o banco vai

disponibilizar R$ 9,4 bilhões a negócios de menor porte. Mercadante adiantou também que o

BNDES deve firmar acordo com a Apex Brasil para apoiar a exportação de produtos

comercializados por pequenos negócios. “Noventa e dois por cento do mercado está fora do

país e, hoje, com as plataformas digitais, você vende”, disse, acrescentando que pelo nível de

inadimplência de pequenas e médias empresas abaixo do esperado, o banco vai liberar mais R$

112 bilhões.

Eduardo na frente

Pesquisa AtlasIntel sobre o segundo turno da eleição em Curitiba aponta Eduardo Pimentel

(PSD) na frente com 51,4%. A candidata Cristina Graeml tem 43%. Voto branco e nulo alcançou

4,8%. Não soube responder, 0,9%. Nos votos válidos, Pimentel tem 54,5% e Cristina Graeml

45,5%. A pesquisa nos dias 14 e 19 entrevistou 1.499 eleitores, a margem de erro é de 3,3% e

registro no TSE com o número PR-00791/2024.

Pesquisas

Na última semana do segundo turno estão previstas a divulgação de 25 pesquisas. Em Curitiba

espera-se a divulgação de 11 pesquisas. Em Ponta Grossa e Londrina estão previstas mais 14

sondagens. Em Londrina, na disputa de Tiago Amaral (PSD) e Maria Tereza (PP) serão

divulgadas nove pesquisas, e em Ponta Grossa, mais cinco na disputa entre Elizabeth Schmidt

(União Brasil) e Mabel Canto (PSDB). Todas as pesquisas foram registradas no TSE.

Black Friday

O governo paraguaio vai dispor de um contingente de 250 policiais para garantir a segurança

dos turistas durante a Black Friday em Ciudad del Este entre 14 e 17 de novembro. As agências

estão organizando ônibus fretados para esta semana, mas alertam para os golpes nas redes

sociais. A orientação é procurar as agências de turismo registradas na Embratur.

Atrações turísticas

O diretor de Operações da Viaje Paraná, Marcelo Martini, destacou na abertura da imersão do

BWT em Foz do Iguaçu o aumento dos atrativos na região da tríplice fronteira, além dos já

consolidados (Parque Nacional do Iguaçu, Marco das Três Fronteiras, Parque das Aves e a

Itaipu Binacional) e disse ainda que a divulgação das atrações paranaenses no mercado interno

está focada em Foz do Iguaçu, Curitiba, Ponta Grossa, Carambeí e Litoral.

Combate

A partir de sábado, 26, a Receita Federal amplia o combate à comercialização de cigarros

contrabandeados e dispositivos eletrônicos conhecidos como “vapes”, com uma medida severa:

a suspensão imediata do CNPJ de estabelecimentos que forem flagrados vendendo esses

produtos. A medida faz parte de uma nova política de “tolerância zero”. O secretário da Receita,

Robinson Barreirinhas, diz que a ação é um marco no combate ao contrabando de produtos que

são proibidos no Brasil e que podem causar graves riscos à saúde pública.

Regularização

As micro e pequenas empresas e os microempreendedores individuais que não regularizaram

as dívidas com o Simples Nacional – regime tributário especial para pequenos negócios – até o
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próximo dia 31 serão excluídas do regime. A exclusão valerá a partir de 1º de janeiro. O devedor

pode pagar à vista, abater parte da dívida com créditos tributários (recursos que a empresa tem

direito a receber do Fisco) ou parcelar os débitos em até cinco anos com o pagamento de juros

e multa.

Feira na EAD

Os estudantes do EaD da Escola Municipal João da Costa Viana, em Três Lagoas, participaram

na última semana de uma feira em que expuseram sua própria produção (alimentos, etc) junto

com os empreendedores da região e a participação de operadoras de créditos aos MEIs.

Doação

Uma carga de medicamentos arrecadada pelo consulado do Líbano no Rio de Janeiro, a partir

de doações de empresas farmacêuticas, está a caminho do território libanês, no avião

responsável pelos voos de repatriação de brasileiros. A carga de 6,3 toneladas foi enviada em

duas etapas. A primeira parte foi levada no dia 15, enquanto a mais recente, seguiu no voo de

sábado (19). O Líbano vem sofrendo com invasões militares e bombardeios promovidos por

Israel.

10% do PIB

Na audiência pública da Comissão de Educação no Senado, presidida pelo paranaense Flávio

Arns (PSB), especialistas e representantes do ensino superior sugeriram que o novo Plano

Nacional de Educação restabeleça a meta de investimento público na educação em 10% do

PIB.

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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Chão liso?

Vai saber? Pode ter escorregado no sabonete, perdido o equilíbrio, é por essas e outras que os

banheiros precisam de barras de segurança. Para o presidente Lula, assim como a todas as

pessoas com uma idade um pouco avançada, um tombo pode causar muitas complicações. Ele

bateu a cabeça, levou pontos e precisa de observação médica e, por isso, não viajou até a

Rússia. Não é desta vez que apertará a mão do Putin, para alívio geral de meio mundo.

Correu solto

A notícia do tombo saiu em todos os grandes jornais e canais de Tv. Até emissoras japonesas

informaram o ocorrido, impressionante. Isso quer dizer que o mundo está atento aos

acontecimentos no “Brazil”. Lula, lá fora, é muito carismático em razão das causas ambientais,

discursos de paz, e afins. Aqui também, embora a divisão ideológica e polarização. O

escorregão do sábado não deve atrapalhar os planos da reeleição, que engatam a primeira

marcha um dia após o resultado do segundo turno eleitoral.

A eleição

Curitiba, Londrina e Ponta Grossa estão em ritmo de reta final para a escolha de prefeitos. Não

foi desta vez que Foz, experimentou o gostinho do segundo turno, contrariando todas as

expectativas. Pensa a confusão que estaríamos vivendo por esses dias, com as ruas

empoleiradas de cabos eleitorais, tensão, carreatas, pesquisas, enfim, os elementos da festa

democrática. O que há é uma calmaria, isso sim. Parece até que o povo já se esqueceu da

política. Bom, só o Latinha continua peregrinando para quitar as contas.

Guerra nas telinhas

A candidata Cristina Graelm foi ao debate e fez um comentário deselegante sobre o governador

Ratinho Jr. pelo fato de ocupar a cadeira de sonoplasta, ajudando ao pai, em época muito difícil.

E qual o problema em ser um sonoplasta, ou programador, radialista e outras funções na área

da comunicação? Seria mais motivo de orgulho do que outra coisa. O passado das pessoas às

vezes é julgado com soberba e desconhecimento. Olha quem é o Ratinho hoje, governador do

Paraná e uma figura proeminente na política. E o Ratinho, o pai? Provavelmente o mais

importante empresário da comunicação. Possivelmente o governador agregou muitos

conhecimentos e humildade no ramo da sonoplastia.

Mudanças?

Todas as áreas em Foz são prioritárias, mas há quem diga que o General Silva e Luna está

matutando uma reforma administrativa. Para realizar qualquer mudança ele precisará da

Câmara Municipal e é provável que os vereadores precisem trabalhar já nos primeiros dias do

ano, votando os arranjos e tudo o mais. O prefeito eleito tem pressa, mas segundo diz, não dará

passo em falso.

Mudando antes

A eleição acontece em outubro, logo, há três meses para descobrir o terreno, decifrar o campo

minado, e é bem possível, com a ajuda da sociedade, organizar um bom plano de governo. Taí
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uma palavra mágica: Sociedade Civil Organizada. Se escolher as pessoas certas, o General

poderá governar e economizar. Longe de usar este espaço para a indução, Deus livre e guarde

de uma coisa dessas, mas a experiência na observação fala alto. Por exemplo: para o que serve

uma secretaria de Indústria e Comércio, se existe uma ACIFI, totalmente aparelhada e atuante,

conversando com todos os segmentos produtivos? E nessa trilha, certamente aparecerão outras

estruturas governamentais que só existem para acomodar cabos eleitorais e comprometer os

recursos. A secretaria custará aos cofres públicos R$ 16.096.000,00, órgãos como a ACIFI

fazem chover com um recurso assim.

Rebuliço

Para variar, o chão começou a tremer na área de Turismo e Eventos. Como sabemos, existem

vários órgãos operando, como o Comtur, que possui inclusive o poder deliberativo. E há o Visit

buscando eventos nacionais e internacionais, bem como uma pá de associações, todas muito

atuantes e fazendo valer no segmento, em geral, convertido em Torre de Babel toda a vez que

muda o prefeito. Aí, alguém aparece e diz: “vamos entregar uma lista tríplice para o General

escolher”. Barbaridade hein? O homem encara uma batalha eleitoral e depois será emparedado

pelos setores, com listas tríplices e indicações? Ele é que deve gerenciar e ao seu modo, sem

pressão. Vai que numa dessas entrega o setor para o Comtur? Só aí economizará R$

16.096.000,00. Pensa essa grana toda revertida em divulgação?

E assim caminha a humanidade

Se Foz espera benfeitorias, terá que apertar e fortemente a cintura orçamentária, até porque

não há corduras e calorias para queimar. Há sim, dinheiro usado para o pagamento de

servidores e nomeados e isso ainda sofre medidas de remanejamento. Outro exemplo é essa tal

Autarquia Municipal de Saúde, com um orçamento de R$ 81.600.000,00, levando em conta que

a Secretaria do setor possui R$ 438.336.606,00. Na soma das previsões, Saúde ganha de longe

da Educação. Essa autarquia no mínimo precisa ser melhor explicada, sobretudo se o Hospital

for repassado para o Estado ou União.

Enxugamento geral

Este colunista conversou com professores e gestores competentes (aposentados ou não) e eles

concordaram que o número de secretarias pode diminuir e muito, causando uma relevante

possibilidade de remanejamento de recursos em várias áreas. Exemplo: Transparência e

Governança, Tecnologia da Informação, podem compor a Secretaria de Administração. A área

de Segurança Pública pode se juntar com o Foztrans. Trabalho, Juventude e Capacitação,

Direitos Humanos e Relações com a Comunidade, podem se juntar com a Ação Social. A

Secretaria Municipal de Obras poderia aportar Planejamento e Captação de Recursos. E por

fim, Turismo e Projetos Estratégicos + Meio Ambiente + Esporte e Lazer + Cultura, dariam

plenamente conta do recado. O governo não precisaria fechar a Fundação Cultural, mas adaptá-

la para a gestão do Teatro Municipal e trazer de volta a Banda, Coral, Orquestra Sinfônica e

todas as suas formações de cameratas e conjuntos, que foram literalmente assassinadas em

governos passados. Mas o General e seus colaboradores decidirão.

Autarquias e fundações

A administração indireta existe, porque muitos acreditam que é uma maneira de economizar e
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buscar recursos. O tempo passa e as fontes mudam a entrega desses recursos, muitas vezes

inviabilizados pelo conjunto de aparatos que foram criados. Até hoje há uma discussão muito

grande na área da Cultura por exemplo, em saber qual modelo se ajusta mais aos recursos

disponíveis no Governo Federal, Leis de Incentivo e até mesmo em premiações no setor. Não é

em errado estudar essas mudanças. Foz, por exemplo, já atuou no modelo de “fundação” no

Turismo e rendeu resultados. Como isso seria no atual tecido do segmento, aí são outros

quinhentos, o povo que “queime o fosfato” em busca de solução.

Recursos

O que uma cidade como Foz precisa fazer é organizar um setor que trabalhe na origem dos

recursos, pois dizem que para cada “bilhão” no orçamento, há o mesmo valor sendo oferecido

no setor público, privado e ONGs. Não vamos longe, magnatas investem bilhões em projetos

para salvar o Meio Ambiente, ou no desenvolvimento de novos combustíveis, ou em

saneamento e Foz, com todo esse aparato, não entra na lista de contemplados? Alô, alô, seo

Bill Gates, Elon Musk… Jeff Bezos, dá um dinheiro aí!

Pulando de galho

É normal que existam arranjos do tipo vereador assumir secretaria e o suplente assumir a

cadeira. Diz a lenda que dois vereadores já se ofereceram a isso. Querem tomar posse e no dia

seguinte mudarem de mala e cuia para uma secretaria. Fontes no governo eleito asseguram

que isso não existe e é apenas fruto da imaginação do ambiente político. Em tempos de

Halloween, eis que surge o pensamento sobre bruxas. “No las creo, pero que las hay, las hay”

como no ditado popular espanhol.

Falar em Halloween…

Cresceu e bastante o comércio de fantasias, aparatos, máscaras e outros itens que são

utilizados na dada, comemorara na quinta-feira, 31 de outubro. Se alguém espera fazer um

cozinho de abóbora que se antecipe, porque o produto desaparece do mercado. Apesar da

tradição ainda se converter em carnaval fora de época do Brasil, doces e balas também entram

na lista de compras. Em Foz a moda pode pegar no setor PET, com cães e gatos fantasiados.

E os cassinos?

O mundo dá as suas voltas e o assunto não amadurece como deveria, dependendo única e

exclusivamente do setor político. O setor privado está no plantão, reservando recursos para os

investimentos. O deputado Federal Vermelho conversa a todo o momento com os pares na

Câmara e Senado e assim, o tema pelo menos se mantém em movimento. Empreendimentos

assim iriam gerar empregos e movimentar a economia em cidades sedes, como pode ser Foz

do Iguaçu, sempre em desvantagens com os cassinos funcionando nos vinhos. Muita gente

viaja, se hospeda em Foz e deixa grana no pano verde do outro lado da fronteira.

Impedimentos

Não é possível crer que no mundo moderno, as religiões ditam as normas de funcionamento de

cassinos? As bancadas cristãs, evangélicas e católicas, devem esticar pelo menos um olho na

lambança dos jogos virtuais, em boa parte arapucas que estão se disseminando, isso sim é um

pecado sem indulgência. Ver que turistas atravessam as pontes para jogas as fichas nas roletas

e caça-níqueis no Paraguai e Argentina chega a dar desânimo na ala empresarial, que por tudo
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tenta expandir.

Uma boa quarta-feira à todos!
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O Tribunal Superior Eleitoral (TSE) divulgou a lista dos 15 vereadores eleitos em Foz do Iguaçu,

no oeste do Paraná. Destes, quatro foram reeleitos. Veja abaixo.

No total, 154.298 eleitores votaram em candidatos à Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu:

144.739 votos foram votos válidos (93,95%);

220 votos foram anulados sob judice;

6.147 votos foram em branco (3,98%);

3.192 votos foram nulos (2,07%).

Para a prefeitura municipal, General Silva e Luna (PL) foi eleito prefeito de Foz do Iguaçu no

domingo (6) com 50,14% dos votos válidos, de acordo com o Tribunal Superior Eleitoral (TSE).

Ele recebeu 73.522 votos.

Vereadores eleitos em Foz do Iguaçu (em negrito, os reeleitos):

Adriano Rorato (PL) - 3.704 votos

Paulo Debrito (PL) - 3.556 votos

Bosco Foz (PL) - 3.303 votos

Adnan El Sayed (PSD) - 3.149 votos

Cabo Cassol (PL) - 2.520 votos

Anice Gazzaoui (PP) - 2.392 votos

Yasmin Hachem (PV) - 2.309 votos

Soldado Fruet (PL) - 2.171 votos

Professora Márcia Bachixte (MDB) - 2.070 votos

Valentina (PT) - 2.050 votos

Evandro Ferreira (PSD) - 2.020 votos

Sidnei Prestes (Mobiliza) - 2.013 votos

Beni (PP) - 1.986 votos

Balbinot (PSDB) - 1.938 votos

Dr Ranieri Marchioro (Republicanos) - 1.780 votos

VÍDEOS: Mais assistidos do g1 Paraná
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Foz do Iguaçu

07/10/2024 às 12h13min - Atualizada em 07/10/2024 às 12h13min

General Silva e Luna (PL) é eleito o novo prefeito de Foz do Iguaçu; veja vereadores eleitos

Da Redação

Reprodução

O General Silva e Luna (PL) foi eleito prefeito de Foz do Iguaçu neste domingo (6). O resultado

foi divulgado às 18h49, com 100% das seções eleitorais apuradas. Segundo o Tribunal Superior

Eleitoral (TSE), General Silva e Luna conquistou 50,14% dos votos válidos, somando 73.522

votos.

Paulo Mac Donald ficou em segundo lugar com 32,58% dos votos, seguido por Airton José, que

recebeu 11,03%. Samis da Silva obteve 4,68%, enquanto Zé Elias ficou com 1,23%. Os

candidatos Jurandir de Moura Latinha e Sergio Caimi tiveram as menores votações, com 0,19%

e 0,15%, respectivamente.

No total, 154.298 eleitores participaram da eleição em Foz do Iguaçu. Desses:

146.620 votos foram válidos (95,02%);

3.956 votos foram nulos (2,56%);

3.722 votos foram em branco (2,41%).

Veja a lista de vereadores eleitos:

Adriano Rorato (PL) - 3.704 votos

Paulo Debrito (PL) - 3.556 votos

Bosco Foz (PL) - 3.303 votos

Adnan El Sayed (PSD) - 3.149 votos

Cabo Cassol (PL) - 2.520 votos

Anice (PP) - 2.392 votos

Yasmin Hachem (PV) - 2.309 votos

Soldado Fruet (PL) - 2.171 votos

Professora Márcia Bachixte (MDB) - 2.070 votos

Valentina (PT) - 2.050 votos

Evandro Ferreira (PSD) - 2.020 votos

Sidnei Prestes (Mobiliza) - 2.013 votos

Beni (PP) - 1.986 votos

Dr Ranieri Marchioro (Republicanos) - 1.780 votos

Link
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Foz do Iguaçu, no oeste do Paraná, não teve segundo turno nas eleições municipais por apenas

205 votos, conforme dados divulgados pelo Tribunal Superior Eleitoral (TSE).

A cidade ultrapassou os 200 mil eleitores aptos à votar e para se eleger, o candidato precisaria

atingir 50% + 1 dos votos válidos nas eleições municipais para vencer ainda em primeiro turno.

Foi o que houve no domingo (6), quando o General Silva e Luna (PL) atingiu coeficiente de

50,14% dos votos válidos, equivalente a 73.522 votos, e apenas 0,14% acima do necessário

para a definição em primeiro turno nas eleições.

A porcentagem de votos que fez a eleição se definir no domingo (6) - 0,14% - é pouco menor do

que a quantidade de votos recebida por outros candidatos. Veja a seguir como foi votação:

GENERAL SILVA E LUNA - 50,14% - 73.522 votos (eleito)

PAULO MAC DONALD - 32,58% - 47.775 votos

AIRTON JOSÉ - 11,03% - 16.166 votos

SAMIS DA SILVA - 4,68% - 6.856 votos

ZÉ ELIAS - 1,23% - 1.797 votos

JURANDIR DE MOURA LATINHA - 0,19% - 277 votos

SERGIO CAIMI - 0,15% - 227 votos

No total, 154.298 eleitores votaram no município de Foz do Iguaçu.

146.620 votos foram votos válidos (95,02%);

3.956 votos foram nulos (2,56%);

3.722 votos foram em branco (2,41%).

Quem é General Silva e Luna?

Nascido em Barreiros (PE), Joaquim Silva e Luna tem 74 anos, é militar reformado e concorreu

pela primeira vez às eleições.

General da reserva, é pós-graduado pela Escola de Comando e Estado-Maior do Exército e pela

Universidade de Brasília (UnB) em Projetos e Análise de Sistemas. Foi o primeiro militar a

exercer o cargo de Ministro da Defesa, no governo do ex-presidente Michel Temer.

Silva e Luna mudou-se para Foz do Iguaçu quando assumiu a diretoria geral da margem

brasileira de Itaipu de 2019 a 2021, indicado pelo então presidente Jair Bolsonaro. Depois desse

período, foi exonerado e assumiu a presidência da Petrobras, sendo o primeiro militar a assumir

a estatal desde 1989. Ficou cerca de um ano no cargo e foi demitido por Bolsonaro.

O candidato declarou ao TSE ter R$ 7.417.029,38 em bens. O bem de maior valor é R$

2.605.800,00 em uma conta de investimentos.

Ricardinho (PSD) é o candidato a vice-prefeito do General Silva e Luna (PL). A chapa faz parte

da coligação "Foz em Primeiro Lugar", formada pelos partidos PL, PSD, Republicanos,

Solidariedade, Novo e PRD.

Vereadores eleitos

Com 100% das seções eleitorais apuradas, o Tribunal Superior Eleitoral (TSE) também divulgou

os vereadores eleitos em Foz do Iguaçu. Em negrito, os candidatos reeleitos:

Titulo: Eleições municipais em Foz do Iguaçu não foram para segundo turno por 205
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Adriano Rorato (PL) - 3.704 votos

Paulo Debrito (PL) - 3.556 votos

Bosco Foz (PL) - 3.303 votos

Adnan El Sayed (PSD) - 3.149 votos

Cabo Cassol (PL) - 2.520 votos

Anice (PP) - 2.392 votos

Yasmin Hachem (PV) - 2.309 votos

Soldado Fruet (PL) - 2.171 votos

Professora Márcia Bachixte (MDB) - 2.070 votos

Valentina (PT) - 2.050 votos

Evandro Ferreira (PSD) - 2.020 votos

Sidnei Prestes (Mobiliza) - 2.013 votos

Beni (PP) - 1.986 votos

Balbinot (PSDB) - 1.938 votos

Dr Ranieri Marchioro (Republicanos) - 1.780 votos

VÍDEOS: Mais assistidos do g1 Paraná
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07/10/2024

Cidade ultrapassou os 200 mil eleitores e para se eleger, candidato precisaria atingir 50% + 1

dos votos válidos. General Silva e Luna atingiu coeficiente de 50,14%. PL oficializa candidatura

de General Silva e Luna à Prefeitura de Foz do Iguaçu Reprodução/RPC Foz do Iguaçu, no

oeste do Paraná, não teve segundo turno nas eleições municipais por apenas 205 votos,

conforme dados divulgados pelo Tribunal Superior Eleitoral (TSE). A cidade ultrapassou os 200

mil eleitores aptos à votar e para se eleger, o candidato precisaria atingir 50% + 1 dos votos

válidos nas eleições municipais para vencer ainda em primeiro turno. Foi o que houve no

domingo (6), quando o General Silva e Luna (PL) atingiu coeficiente de 50,14% dos votos

válidos, equivalente a 73.522 votos, e apenas 0,14% acima do necessário para a definição em

primeiro turno nas eleições. A porcentagem de votos que fez a eleição se definir no domingo (6)

- 0,14% - é pouco menor do que a quantidade de votos recebida por outros candidatos. Veja a

seguir como foi votação: GENERAL SILVA E LUNA - 50,14% - 73.522 votos (eleito) PAULO

MAC DONALD - 32,58% - 47.775 votos AIRTON JOSÉ - 11,03% - 16.166 votos SAMIS DA

SILVA - 4,68% - 6.856 votos ZÉ ELIAS - 1,23% - 1.797 votos JURANDIR DE MOURA LATINHA

- 0,19% - 277 votos SERGIO CAIMI - 0,15% - 227 votos No total, 154.298 eleitores votaram no

município de Foz do Iguaçu. 146.620 votos foram votos válidos (95,02%); 3.956 votos foram

nulos (2,56%); 3.722 votos foram em branco (2,41%). Quem é General Silva e Luna? Nascido

em Barreiros (PE), Joaquim Silva e Luna tem 74 anos, é militar reformado e concorreu pela

primeira vez às eleições. General da reserva, é pós-graduado pela Escola de Comando e

Estado-Maior do Exército e pela Universidade de Brasília (UnB) em Projetos e Análise de

Sistemas. Foi o primeiro militar a exercer o cargo de Ministro da Defesa, no governo do ex-

presidente Michel Temer. Silva e Luna mudou-se para Foz do Iguaçu quando assumiu a

diretoria geral da margem brasileira de Itaipu de 2019 a 2021, indicado pelo então presidente

Jair Bolsonaro. Depois desse período, foi exonerado e assumiu a presidência da Petrobras,

sendo o primeiro militar a assumir a estatal desde 1989. Ficou cerca de um ano no cargo e foi

demitido por Bolsonaro. O candidato declarou ao TSE ter R$ 7.417.029,38 em bens. O bem de

maior valor é R$ 2.605.800,00 em uma conta de investimentos. Ricardinho (PSD) é o candidato

a vice-prefeito do General Silva e Luna (PL). A chapa faz parte da coligação "Foz em Primeiro

Lugar", formada pelos partidos PL, PSD, Republicanos, Solidariedade, Novo e PRD. Vereadores

eleitos Com 100% das seções eleitorais apuradas, o Tribunal Superior Eleitoral (TSE) também

divulgou os vereadores eleitos em Foz do Iguaçu. Em negrito, os candidatos reeleitos: Adriano

Rorato (PL) - 3.704 votos Paulo Debrito (PL) - 3.556 votos Bosco Foz (PL) - 3.303 votos Adnan

El Sayed (PSD) - 3.149 votos Cabo Cassol (PL) - 2.520 votos Anice (PP) - 2.392 votos Yasmin

Hachem (PV) - 2.309 votos Soldado Fruet (PL) - 2.171 votos Professora Márcia Bachixte (MDB)

- 2.070 votos Valentina (PT) - 2.050 votos Evandro Ferreira (PSD) - 2.020 votos Sidnei Prestes

(Mobiliza) - 2.013 votos Beni (PP) - 1.986 votos Balbinot (PSDB) - 1.938 votos Dr Ranieri

Marchioro (Republicanos) - 1.780 votos VÍDEOS: Mais assistidos do g1 Paraná Leia mais
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notícias da região em g1 Oeste e Sudoeste.

FONTE: https://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/eleicoes/2024/noticia/2024/10/07/eleicoes-

municipais-em-foz-do-iguacu-nao-foram-para-segundo-turno-por-205-votos-entenda.ghtml

#Compartilhe
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Com uma eleita a mais do que no último pleito, quatro vereadoras irão integrar a legislatura

2025–2028 da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu. Representação das mulheres no Legislativo

não atingiu paridade de gênero, já que 11 vagas foram obtidas por homens.

Clique aqui e receba notícias no seu WhatsApp!

LEIA TAMBÉM: Confira a votação de todos os candidatos a vereador em Foz do Iguaçu

Professora Márcia Bachixte (MDB), com 2.070 votos, e Valentina (PT), que obteve 2.050, foram

eleitas para a Câmara pela primeira vez. Anice (PP) e Yasmin Hachem (PV), com 2.392 e 2.309

votos respectivamente, foram reeleitas. Já Protetora Carol Dedonatti (PSD) não conseguir a

reeleição.

Foz do Iguaçu soma eleitorado de 204.343, em que as mulheres são maioria, com 110.176

eleitoras (53,9%). Já os homens foram a maioria (66,1%) dos postulantes à Câmara, ante 33,9%

de mulheres (veja os números). O percentual ficou perto da cota mínima de gênero instituída

pela legislação eleitoral, que é de 30% de candidaturas femininas em partidos e federações.

Maiores votações

Entre as candidaturas, foram registradas 80 mulheres e 156 homens. As quatro vereadoras

eleitas no pleito de 6 de outubro ficaram entre as dez mais votadas:

Adriano Rorato (PL): 3.704 votos;

Paulo Debrito (PL): 3.556;

Bosco Foz (PL): 3.303;

Adnan El Sayed (PSD): 3.149;

Cabo Cassol (PL): 2.520;

Anice (PP): 2.392;

Yasmin Hachem (PV): 2.309;

Soldado Fruet (PL): 2.171;

Professora Márcia Bachixte (MDB): 2.070;

Valentina (PT): 2.050.

Menores votações

Das dez candidaturas com menor número de votos obtidos, sete são de mulheres, das quais

duas do Partido da Mulher Brasileira, o PMB:

Ane Caroline (PSDB): 16;

Ivoni Maieron (PSB): 16;

Edson Rezende (PV): 15;

Seu Carlos (PSB): 15;

Professor César (PMB): 14;

Elisangela Pintora (PMB): 10;

Juliana Stumpf (PRD): 9;

Keterin Carvalho (Solidariedade): 5;

Hozana de Oliveira (Agir): 5;
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Elizete Navarro (PMB): 1.
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Cidade ultrapassou os 200 mil eleitores e para se eleger, candidato precisaria atingir 50% + 1

dos votos válidos. General Silva e Luna atingiu coeficiente de 50,14%. PL oficializa candidatura

de General Silva e Luna à Prefeitura de Foz do Iguaçu

Reprodução/RPC

Foz do Iguaçu, no oeste do Paraná, não teve segundo turno nas eleições municipais por apenas

205 votos, conforme dados divulgados pelo Tribunal Superior Eleitoral (TSE).

A cidade ultrapassou os 200 mil eleitores aptos à votar e para se eleger, o candidato precisaria

atingir 50% + 1 dos votos válidos nas eleições municipais para vencer ainda em primeiro turno.

Foi o que houve no domingo (6), quando o General Silva e Luna (PL) atingiu coeficiente de

50,14% dos votos válidos, equivalente a 73.522 votos, e apenas 0,14% acima do necessário

para a definição em primeiro turno nas eleições.

A porcentagem de votos que fez a eleição se definir no domingo (6) - 0,14% - é pouco menor do

que a quantidade de votos recebida por outros candidatos. Veja a seguir como foi votação:

GENERAL SILVA E LUNA - 50,14% - 73.522 votos (eleito)

PAULO MAC DONALD - 32,58% - 47.775 votos

AIRTON JOSÉ - 11,03% - 16.166 votos

SAMIS DA SILVA - 4,68% - 6.856 votos

ZÉ ELIAS - 1,23% - 1.797 votos

JURANDIR DE MOURA LATINHA - 0,19% - 277 votos

SERGIO CAIMI - 0,15% - 227 votos

No total, 154.298 eleitores votaram no município de Foz do Iguaçu.

146.620 votos foram votos válidos (95,02%);

3.956 votos foram nulos (2,56%);

3.722 votos foram em branco (2,41%).

Quem é General Silva e Luna?

Nascido em Barreiros (PE), Joaquim Silva e Luna tem 74 anos, é militar reformado e concorreu

pela primeira vez às eleições.

General da reserva, é pós-graduado pela Escola de Comando e Estado-Maior do Exército e pela

Universidade de Brasília (UnB) em Projetos e Análise de Sistemas. Foi o primeiro militar a

exercer o cargo de Ministro da Defesa, no governo do ex-presidente Michel Temer.

Silva e Luna mudou-se para Foz do Iguaçu quando assumiu a diretoria geral da margem

brasileira de Itaipu de 2019 a 2021, indicado pelo então presidente Jair Bolsonaro. Depois desse

período, foi exonerado e assumiu a presidência da Petrobras, sendo o primeiro militar a assumir

a estatal desde 1989. Ficou cerca de um ano no cargo e foi demitido por Bolsonaro.

O candidato declarou ao TSE ter R$ 7.417.029,38 em bens. O bem de maior valor é R$

2.605.800,00 em uma conta de investimentos.

Ricardinho (PSD) é o candidato a vice-prefeito do General Silva e Luna (PL). A chapa faz parte

da coligação "Foz em Primeiro Lugar", formada pelos partidos PL, PSD, Republicanos,
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Solidariedade, Novo e PRD.

Vereadores eleitos

Com 100% das seções eleitorais apuradas, o Tribunal Superior Eleitoral (TSE) também divulgou

os vereadores eleitos em Foz do Iguaçu. Em negrito, os candidatos reeleitos:

Adriano Rorato (PL) - 3.704 votos

Paulo Debrito (PL) - 3.556 votos

Bosco Foz (PL) - 3.303 votos

Adnan El Sayed (PSD) - 3.149 votos

Cabo Cassol (PL) - 2.520 votos

Anice (PP) - 2.392 votos

Yasmin Hachem (PV) - 2.309 votos

Soldado Fruet (PL) - 2.171 votos

Professora Márcia Bachixte (MDB) - 2.070 votos

Valentina (PT) - 2.050 votos

Evandro Ferreira (PSD) - 2.020 votos

Sidnei Prestes (Mobiliza) - 2.013 votos

Beni (PP) - 1.986 votos

Balbinot (PSDB) - 1.938 votos

Dr Ranieri Marchioro (Republicanos) - 1.780 votos

VÍDEOS: Mais assistidos do g1 Paraná

Leia mais notícias da região em g1 Oeste e Sudoeste.
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General Silva e Luna, do PL, foi eleito prefeito de Foz do Iguaçu neste domingo (6). A eleição na

cidade foi decidida no primeiro turno. A festa da vitória começou antes mesmo da Justiça

Eleitoral confirmar o resultado oficial.

General Joaquim Silva e Luna foi comemorar a vitória com o eleitorado e ao lado do vice-

prefeito eleito, Ricardo Nascimento. O novo prefeito prometeu muito trabalho e espera contar

com todas as vertentes. Com 100% das seções eleitorais apuradas, recebeu 73.522 votos, que

equivale a 50,14% dos votos válidos.

Paulo Mac Donald ficou em segundo lugar, com 32,58% dos votos.

O prefeito eleito nasceu em Barreiros, em Pernambuco, tem 74 anos, é militar reformado e

concorreu pela primeira vez às eleições. Ele é pós-graduado pela Escola de Comando e Estado-

Maior do Exército e pela Universidade de Brasília, em projetos e análise de sistemas.

Silva e Luna foi o primeiro militar a exercer o cargo de Ministro da Defesa, no governo do ex-

presidente Michel Temer. Ele chegou a Foz do Iguaçu em 2019 e também foi diretor geral

brasileiro da Itaipu Binacional. Depois, assumiu a presidência da Petrobras.

A decisão no primeiro turno acabou sendo uma surpresa, porque todas as pesquisas divulgadas

previam um segundo turno pela primeira vez em Foz do Iguaçu. A abstenção também chamou a

atenção, 24,49% dos eleitores não votaram. Mas a maior surpresa foi a renovação na câmara

de vereadores, que foi de 90%.

Foram eleitos:

Adriano Rorato (PL) - 3.704 votos Paulo de Brito (PL) - 3.556 votos Bosco Foz (PL) - 3.303

votos Adnan El Sayed (PSD) - 3.149 votos Cabo Cassol (PL) - 2.520 votos Anice (PP) - 2.392

votos Yasmin Hachem (PV) - 2.309 votos Soldado Fruet (PL) - 2.171 votos Professora Márcia

Bachixte (MDB) - 2.070 votos Valentina (PT) - 2.050 votos Evandro Ferreira (PSD) - 2.020 votos

Sidnei Prestes (Mobiliza) - 2.013 votos Beni (PP) - 1.986 votos Balbinot (PSDB) - 1.938 votos

Dr. Ranieri Marchioro (Republicanos) - 1.780 votos

Dos atuais vereadores, foram reeleitos: Adnan El Sayed, Anice, Cabo Cassol e Yasmin

Hachem.

Confira a matéria completa no vídeo:
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A renovação na Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu superou, no último domingo (06) a

casa dos 73,3%. Dos 15 titulares da atual legislatura, apenas quatro retornaram das urnas no

primeiro turno das eleições 2024.

Curiosamente todos os reeleitos tiveram votação sequencial do quarto até o sétimo lugar –

Adnan El Sayed (PSD), Cabo Cassol (PL), Anice Gazzaoui (PP) e Yasmin Hachem (PV).

A reeleição de Anice e Yasmin garantiu um aumento no número de mulheres a ocupar cadeira

no poder legislativo a partir de janeiro de 2025. Agora elas terão a companhia da Professora

Márcia Brachixte (MDB) e Valentina (PT).

O PL, do ex-presidente Jair Bolsonaro, é o grande vencedor em Foz do Iguaçu e bancada de

um terço das 15 cadeiras com a eleição de Adriano Rorato (PL), Paulo Debrito (PL), Bosco Foz

(PL), Cabo Cassol (PL) e Soldado Fruet (PL).

Leia também

Abaixo veja a lista completa dos novos vereadores de Foz do Iguaçu e suas respectivas

votações.

Adriano Rorato (PL) 3.704 votos

Paulo Debrito (PL) 3.556 votos

Bosco Foz (PL) 3.303

Adnan El Sayed (PSD) 3.149

Cabo Cassol (PL) 2.520

Anice Gazzaoui (PP) 2.392

Yasmin Hachem (PV) 2.309

Soldado Fruet (PL) 2.171

Professora Márcia Brachixte (MDB) 2.070

Valentina (PT) 2.050

Evandro Ferreira (PSD) 2.020

Sidnei Prestes (Mobiliza) 2.013

Beni Rodrigues (PP) 1.986

Balbinot (PSDB) 1.938

Dr. Ranieri Marchioro (Republicanos) 1.780

com informações do Diário de Foz, parceiro do Busão Foz

The post Renovação na Câmara de Foz do Iguaçu supera 73,3%. Veja eleitos! appeared first on

Busão Foz.
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Prefeitura tem até 15 de outubro para enviar proposta de orçamento para 2025 por Rádio

Cultura 1 hora atrás

Foto: Christian Rizzi - Câmara Foz.

Envie no Whats

A prefeitura tem até o dia 15 de outubro para enviar ao Legislativo para análise e posterior

discussão e votação o projeto da lei orçamentária anual para 2025, um dos instrumentos mais

importantes de planejamento da administração pública para gerir o município no ano seguinte.

Segundo a Lei Complementar 100/2005, que regulamenta o envio de projetos de lei referentes

ao plano plurianual, diretrizes orçamentárias e orçamento anual, essa é a data fixada para que a

proposta da LOA (Lei Orçamentária Anual) seja encaminhada. A Câmara tem até o dia 15 de

dezembro para votação final do projeto.

A Câmara já aprovou neste ano, no dia 03 de julho, a Lei de Diretrizes Orçamentárias. A LDO

norteia a elaboração da LOA para elaboração do orçamento do ano subsequente. O Poder

Legislativo também já enviou mensagem da Mesa Diretora, em atendimento ao artigo 23 da Lei

Orgânica (LOM), com a proposta orçamentária para 2025. A previsão ficou em R$ 57,4 milhões,

considerando prioridades estabelecidas na LDO, continuidade dos serviços, com devidas

atualizações, previsões para novas contratações e aquisições com objetivo de modernizar e

expandir ações legislativas, inclusive alocando recursos para início da construção da nova sede

da casa de leis.

Na LDO do Poder Executivo, projetou-se em princípio, um valor global de R$ 2,1 bilhões, sendo

R$1,74 bilhão para o orçamento fiscal e R$ 333,5 milhões para o sistema de previdência dos

servidores. Entre as pastas que aparecem com as maiores dotações estão: a saúde e a

educação, ambas projetadas para ter um aumento para 2025. A saúde consta com R$ 508

milhões, um acréscimo de 6,78% em relação a 2024 (R$ 475,7 milhões). Já na educação, a

estimativa é para R$ 417,7 milhões, 13,33% a mais que o valor atual (R$ 368,6 milhões). Nas

previsões, também aparece um aumento no orçamento para os setores da segurança pública,

assistência social, esporte e lazer, obras e meio-ambiente.

Categories: Foz do Iguaçu Tags: destaque
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General Joaquim Silva e Luna (PL) foi eleito prefeito de Foz do Iguaçu no primeiro turno das

eleições de 2024, com 73.522 votos, o que representa 50,14% dos votos válidos. Ele venceu o

ex-prefeito Paulo Mac Donald (PP), que obteve 32,58% dos votos, e assume o comando do

município prometendo implementar um modelo de gestão técnica e estratégica, inspirado em

sua experiência como ex-presidente da Petrobras e diretor-geral de Itaipu Binacional.

O plano de governo do novo prefeito inclui propostas para o fortalecimento da infraestrutura da

cidade, com obras de melhoria nas vias e projetos de revitalização urbana. Silva e Luna

pretende criar um código municipal do meio ambiente para regular as ações ambientais e

simplificar processos de licenciamento, além de construir parques ao longo das margens dos

rios da cidade. Ele também defende a instalação de uma usina de biogás no aterro sanitário,

visando transformar resíduos em energia renovável.

Na área de desenvolvimento econômico, Silva e Luna pretende atrair novos investimentos e

estimular a instalação de empresas por meio da desburocratização e de um projeto de “cidade

inteligente”, com serviços públicos que possam ser acessados digitalmente, inclusive a abertura

de empresas diretamente pelo celular. O prefeito também destacou a criação de um instituto de

planejamento urbano, com foco em desenvolver um plano estratégico de longo prazo para Foz

do Iguaçu, prevendo o crescimento da cidade nos próximos 30 anos.

General Silva e Luna (PL), eleito prefeito de Foz do Iguaçu nas eleições de 2024 – Foto:

Instagram @generalsilvaeluna

Apoie a mídia da sua casa!

Ama a Tríplice Fronteira? Apoie o 100fronteiras! Sua contribuição fortalece o jornalismo local e

sua conexão com nossa região. Torne-se um membro hoje e ajude-nos a conectar a Tríplice

Fronteira com o mundo. Agradecemos seu apoio!

DOAR AGORA

Clique aqui e faça parte parte do time que une a Tríplice Fronteira

Entrar no Grupo

Participe da nossa pesquisa e ajude-nos a conhecê-lo melhor!

Participar

Ricardinho, o vice de Silva e Luna:

Ricardo Alves Nascimento, conhecido como Ricardinho, é o vice-prefeito eleito de Foz do

Iguaçu pelo Partido Social Democrático (PSD) na chapa encabeçada pelo General Silva e Luna.

Nascido em Curitiba (PR) em 1º de abril de 1978, Ricardinho tem 46 anos, é casado e possui

ensino superior completo. Sua profissão atual é jornalista e redator, e ele já atuou em diversas

atividades relacionadas à comunicação e mídia.

Durante as eleições de 2024, Ricardinho apresentou propostas voltadas para o desenvolvimento

social e econômico da cidade, defendendo a modernização dos processos administrativos e o

incentivo ao empreendedorismo local. A chapa também se destacou pela ênfase em políticas

voltadas à infraestrutura urbana e ao turismo, um dos principais setores econômicos de Foz do
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Iguaçu?.

General Silva e Luna na Redação da Revista 100fronteiras com exemplar do livro Santos

Dumont nas Cataratas Quem é Silva e Luna:

General Joaquim Silva e Luna nasceu em 29 de dezembro de 1949, na cidade de Barreiros,

Pernambuco. Com uma extensa trajetória no Exército Brasileiro, Silva e Luna ingressou na

Academia Militar das Agulhas Negras em 1969 e foi declarado aspirante-a-oficial da Arma de

Engenharia em 1972. Ao longo de sua carreira militar, ascendeu a diversos postos, até alcançar

o posto de General de Exército. Além disso, ele comandou a 16ª Brigada de Infantaria de Selva

e chefiou o Estado-Maior do Exército entre 2011 e 2014, quando foi transferido para a reserva?.

Após sua passagem para a reserva, Silva e Luna foi designado para cargos de destaque no

governo federal. Atuou como Secretário-Geral do Ministério da Defesa e, posteriormente, se

tornou o primeiro militar a ocupar a posição de Ministro da Defesa, de 2018 a 2019. Em 2019,

assumiu a diretoria-geral da Itaipu Binacional, onde implementou medidas de austeridade que

resultaram em uma economia de R$ 600 milhões, permitindo investimentos em obras como a

Ponte da Integração Brasil-Paraguai?.

Sua atuação na Itaipu Binacional chamou a atenção do governo federal, e em 2021 Silva e Luna

foi indicado para presidir a Petrobras. Durante seu período na estatal, enfrentou desafios

relacionados ao aumento dos preços dos combustíveis, principalmente devido a fatores

externos, como o conflito entre Rússia e Ucrânia. Sua gestão na Petrobras durou até março de

2022, quando foi substituído no cargo?.

General Silva e Luna é casado com Nadejda Kasakevitch e Luna e tem três filhos: Thiago, Saulo

e Nathália. Em termos de formação acadêmica, ele possui mestrado em Operações Militares,

doutorado em Ciências Militares e pós-graduações em Política, Estratégia e Alta Administração

do Exército, além de especializações em Projetos e Análise de Sistemas pela Universidade de

Brasília?.

Agora, Silva e Luna foi eleito prefeito de Foz do Iguaçu em 2024, consolidando sua influência

tanto na administração pública quanto na política nacional.

Vereadores eleitos para a Câmara Municipal: Adriano Rorato (PL): 3.704 votos Paulo Debrito

(PL): 3.556 votos Bosco Foz (PL): 3.303 votos Adnan El Sayed (PSD): 3.149 votos Cabo Cassol

(PL): 2.520 votos Anice (PP): 2.392 votos Yasmin Hachem (PV): 2.309 votos Soldado Fruet

(PL): 2.171 votos Professora Márcia Bachixte (MDB): 2.070 votos Valentina (PT): 2.050 votos

Evandro Ferreira (PSD): 2.020 votos Sidnei Prestes (Mobiliza): 2.013 votos Beni (PP): 1.986

votos Balbinot (PSDB): 1.938 votos Dr. Ranieri Marchioro (Republicanos): 1.780 votos

Com a maioria das cadeiras na Câmara garantida pelo PL, o novo prefeito terá apoio

significativo para implementar suas propostas. Entre as prioridades, estão a reestruturação do

sistema de saúde, com a federalização do Hospital Municipal para ampliar a oferta de serviços e

a modernização do atendimento. Silva e Luna planeja, ainda, investir em parcerias público-

privadas e concessões para viabilizar projetos de infraestrutura e atrair novos negócios para o

município.

Confira também a visita do prefeito a revista 100fronteiras:

General Joaquim Silva e Luna: “Foz do Iguaçu conquistou meu coração”
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Eleições municipais em Foz do Iguaçu não foram para segundo turno por 205 votos; entenda

07/10/2024

(Foto: Reprodução)

Cidade ultrapassou os 200 mil eleitores e para se eleger, candidato precisaria atingir 50% + 1

dos votos válidos. General Silva e Luna atingiu coeficiente de 50,14%. PL oficializa candidatura

de General Silva e Luna à Prefeitura de Foz do Iguaçu Reprodução/RPC Foz do Iguaçu, no

oeste do Paraná, não teve segundo turno nas eleições municipais por apenas 205 votos,

conforme dados divulgados pelo Tribunal Superior Eleitoral (TSE). A cidade ultrapassou os 200

mil eleitores aptos à votar e para se eleger, o candidato precisaria atingir 50% + 1 dos votos

válidos nas eleições municipais para vencer ainda em primeiro turno. Foi o que houve no

domingo (6), quando o General Silva e Luna (PL) atingiu coeficiente de 50,14% dos votos

válidos, equivalente a 73.522 votos, e apenas 0,14% acima do necessário para a definição em

primeiro turno nas eleições. A porcentagem de votos que fez a eleição se definir no domingo (6)

- 0,14% - é pouco menor do que a quantidade de votos recebida por outros candidatos. Veja a

seguir como foi votação: GENERAL SILVA E LUNA - 50,14% - 73.522 votos (eleito) PAULO

MAC DONALD - 32,58% - 47.775 votos AIRTON JOSÉ - 11,03% - 16.166 votos SAMIS DA

SILVA - 4,68% - 6.856 votos ZÉ ELIAS - 1,23% - 1.797 votos JURANDIR DE MOURA LATINHA

- 0,19% - 277 votos SERGIO CAIMI - 0,15% - 227 votos No total, 154.298 eleitores votaram no

município de Foz do Iguaçu. 146.620 votos foram votos válidos (95,02%); 3.956 votos foram

nulos (2,56%); 3.722 votos foram em branco (2,41%). Quem é General Silva e Luna? Nascido

em Barreiros (PE), Joaquim Silva e Luna tem 74 anos, é militar reformado e concorreu pela

primeira vez às eleições. General da reserva, é pós-graduado pela Escola de Comando e

Estado-Maior do Exército e pela Universidade de Brasília (UnB) em Projetos e Análise de

Sistemas. Foi o primeiro militar a exercer o cargo de Ministro da Defesa, no governo do ex-

presidente Michel Temer. Silva e Luna mudou-se para Foz do Iguaçu quando assumiu a

diretoria geral da margem brasileira de Itaipu de 2019 a 2021, indicado pelo então presidente

Jair Bolsonaro. Depois desse período, foi exonerado e assumiu a presidência da Petrobras,

sendo o primeiro militar a assumir a estatal desde 1989. Ficou cerca de um ano no cargo e foi

demitido por Bolsonaro. O candidato declarou ao TSE ter R$ 7.417.029,38 em bens. O bem de

maior valor é R$ 2.605.800,00 em uma conta de investimentos. Ricardinho (PSD) é o candidato

a vice-prefeito do General Silva e Luna (PL). A chapa faz parte da coligação "Foz em Primeiro

Lugar", formada pelos partidos PL, PSD, Republicanos, Solidariedade, Novo e PRD. Vereadores

eleitos Com 100% das seções eleitorais apuradas, o Tribunal Superior Eleitoral (TSE) também

divulgou os vereadores eleitos em Foz do Iguaçu. Em negrito, os candidatos reeleitos: Adriano

Rorato (PL) - 3.704 votos Paulo Debrito (PL) - 3.556 votos Bosco Foz (PL) - 3.303 votos Adnan

El Sayed (PSD) - 3.149 votos Cabo Cassol (PL) - 2.520 votos Anice (PP) - 2.392 votos Yasmin

Hachem (PV) - 2.309 votos Soldado Fruet (PL) - 2.171 votos Professora Márcia Bachixte (MDB)

- 2.070 votos Valentina (PT) - 2.050 votos Evandro Ferreira (PSD) - 2.020 votos Sidnei Prestes
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(Mobiliza) - 2.013 votos Beni (PP) - 1.986 votos Balbinot (PSDB) - 1.938 votos Dr Ranieri

Marchioro (Republicanos) - 1.780 votos VÍDEOS: Mais assistidos do g1 Paraná Leia mais

notícias da região em g1 Oeste e Sudoeste.
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Eleições 2024: Veja lista de vereadores eleitos em Foz do Iguaçu

07/10/2024

(Foto: Reprodução)

15 candidatos foram eleitos para a gestão 2025-2028. Entre os 15, quatro foram reeleitos.

CÂMARA DE FOZ DO IGUAÇU CÂMARA DE FOZ DO IGUAÇU O Tribunal Superior Eleitoral

(TSE) divulgou a lista dos 15 vereadores eleitos em Foz do Iguaçu, no oeste do Paraná. Destes,

quatro foram reeleitos. Veja abaixo. ? Siga o canal do g1 PR no WhatsApp ? Siga o canal do g1

PR no Telegram No total, 154.298 eleitores votaram em candidatos à Câmara de Vereadores de

Foz do Iguaçu: 144.739 votos foram votos válidos (93,95%); 220 votos foram anulados sob

judice; 6.147 votos foram em branco (3,98%); 3.192 votos foram nulos (2,07%). Para a

prefeitura municipal, General Silva e Luna (PL) foi eleito prefeito de Foz do Iguaçu no domingo

(6) com 50,14% dos votos válidos, de acordo com o Tribunal Superior Eleitoral (TSE). Ele

recebeu 73.522 votos. Vereadores eleitos em Foz do Iguaçu (em negrito, os reeleitos): Adriano

Rorato (PL) - 3.704 votos Paulo Debrito (PL) - 3.556 votos Bosco Foz (PL) - 3.303 votos Adnan

El Sayed (PSD) - 3.149 votos Cabo Cassol (PL) - 2.520 votos Anice Gazzaoui (PP) - 2.392 votos

Yasmin Hachem (PV) - 2.309 votos Soldado Fruet (PL) - 2.171 votos Professora Márcia

Bachixte (MDB) - 2.070 votos Valentina (PT) - 2.050 votos Evandro Ferreira (PSD) - 2.020 votos

Sidnei Prestes (Mobiliza) - 2.013 votos Beni (PP) - 1.986 votos Balbinot (PSDB) - 1.938 votos Dr

Ranieri Marchioro (Republicanos) - 1.780 votos VÍDEOS: Mais assistidos do g1 Paraná Leia

mais notícias da região em g1 Oeste e Sudoeste.
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A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu retoma as sessões ordinárias e extraordinárias a partir

desta quarta-feira, 9 de outubro. A Casa de Leis continua com diversas matérias em tramitação,

do Executivo e do Legislativo. Dentre elas está o Projeto de Lei nº 104 de 2024, de autoria do

Prefeito Municipal, que propõe a abertura de um Crédito Adicional Suplementar de R$

7.300.000,00 para o Instituto de Transportes e Trânsito de Foz do Iguaçu (Foztrans). Esse

ajuste orçamentário é necessário para garantir a continuidade dos serviços de transporte

coletivo urbano.

Do orçamento original de R$ 22 milhões, o Poder Executivo está ampliando a dotação para R$

29,3 milhões para este ano, apontando déficit no valor inicialmente previsto. Esses valores são

repassados à empresa de transporte como subsídio uma vez que o contrato prevê pagamento

por quilômetro rodado. Segundo informação constante na mensagem do Poder Executivo, em

média, no semestre, foram rodados 615 mil quilômetros por mês, a um custo de R$5,45

milhões. A arrecadação da tarifa foi de R$ 2,93 milhões mensais, resultando no déficit de R$

2,52 milhões que a prefeitura é obrigada a cobrir mensalmente por força do contrato. Até o

momento, a proposição está aguardando resposta do órgão competente diante da necessidade

de informações complementares.

Outro Projeto de Lei (nº 109 de 2024), também proposto pelo Prefeito, visa alterar a Lei nº 1.997

de 1996 para criar o Grupo Ocupacional de Administração Tributária (GOAT) e reestruturar as

carreiras na Administração Tributária de Foz do Iguaçu, em resposta à Reforma Tributária

trazida pela Emenda Constitucional nº 132/2023. Essa reforma promove a unificação de tributos,

o que demanda maior eficiência na arrecadação municipal, especialmente do ISSQN e ICMS.

No momento, o projeto está aguardando o parecer jurídico.

Leia também

Entre as proposições dos parlamentares, aparece o projeto de lei n°93/2024, apresentado pelo

vereador João Morales, que pretende impedir que veículos com escapamentos defeituosos

retornem às ruas. A proposta determina que tais veículos, ao serem apreendidos e

encaminhados aos pátios municipais, tenham seus escapamentos danificados inutilizados,

seguindo normas ambientais. Isso visa reduzir a poluição sonora e melhorar a saúde pública,

devido ao ruído excessivo, que impacta negativamente a qualidade de vida dos moradores. Até

o presente, a proposta está aguardando resposta do Órgão Competente.

Também está em tramitação, o Projeto de Lei 101/2024, de autoria da vereadora Anice

Gazzaoui, que institui o “Festival Trinacional” em Foz do Iguaçu. O evento propõe fortalecer os

laços de amizade e cooperação entre Brasil, Argentina e Paraguai, valorizando suas tradições

culturais e impulsionando o desenvolvimento cultural, gastronômico e turístico na região. O

evento poderá ser realizado em qualquer área da cidade e será regulamentado pela legislação

municipal. Atualmente, o projeto está aguardando assinatura do parecer da comissão.

com informações do Diário de Foz, parceiro do Busão Foz

The post Câmara de Foz do Iguaçu retoma sessões na quarta-feira (9) appeared first on Busão
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Prefeitura tem até 15 de outubro para enviar proposta de orçamento para 2025

A HORA DA VERDADE outubro 07, 2024

Foto: Christian Rizzi - Câmara Foz

A prefeitura tem até o dia 15 de outubro para enviar ao Legislativo para análise e posterior

discussão e votação o projeto da lei orçamentária anual para 2025, um dos instrumentos mais

importantes de planejamento da administração pública para gerir o município no ano seguinte.

Segundo a Lei Complementar 100/2005, que regulamenta o envio de projetos de lei referentes

ao plano plurianual, diretrizes orçamentárias e orçamento anual, essa é a data fixada para que a

proposta da LOA (Lei Orçamentária Anual) seja encaminhada. A Câmara tem até o dia 15 de

dezembro para votação final do projeto.

A Câmara já aprovou neste ano, no dia 03 de julho, a Lei de Diretrizes Orçamentárias. A LDO

norteia a elaboração da LOA para elaboração do orçamento do ano subsequente. O Poder

Legislativo também já enviou mensagem da Mesa Diretora, em atendimento ao artigo 23 da Lei

Orgânica (LOM), com a proposta orçamentária para 2025. A previsão ficou em R$ 57,4 milhões,

considerando prioridades estabelecidas na LDO, continuidade dos serviços, com devidas

atualizações, previsões para novas contratações e aquisições com objetivo de modernizar e

expandir ações legislativas, inclusive alocando recursos para início da construção da nova sede

da casa de leis.

Na LDO do Poder Executivo, projetou-se em princípio, um valor global de R$ 2,1 bilhões, sendo

R$1,74 bilhão para o orçamento fiscal e R$ 333,5 milhões para o sistema de previdência dos

servidores. Entre as pastas que aparecem com as maiores dotações estão: a saúde e a

educação, ambas projetadas para ter um aumento para 2025. A saúde consta com R$ 508

milhões, um acréscimo de 6,78% em relação a 2024 (R$ 475,7 milhões). Já na educação, a

estimativa é para R$ 417,7 milhões, 13,33% a mais que o valor atual (R$ 368,6 milhões). Nas

previsões, também aparece um aumento no orçamento para os setores da segurança pública,

assistência social, esporte e lazer, obras e meio-ambiente.
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Câmara de Foz do Iguaçu retoma sessões na quarta-feira (9)

A HORA DA VERDADE outubro 07, 2024

Foto: Christian Rizzi - CMFI

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu retoma as sessões ordinárias e extraordinárias a partir

desta quarta-feira, 9 de outubro. A Casa de Leis continua com diversas matérias em tramitação,

do Executivo e do Legislativo. Dentre elas está o Projeto de Lei nº 104 de 2024, de autoria do

Prefeito Municipal, que propõe a abertura de um Crédito Adicional Suplementar de R$

7.300.000,00 para o Instituto de Transportes e Trânsito de Foz do Iguaçu (Foztrans). Esse

ajuste orçamentário é necessário para garantir a continuidade dos serviços de transporte

coletivo urbano.

Do orçamento original de R$ 22 milhões, o Poder Executivo está ampliando a dotação para R$

29,3 milhões para este ano, apontando déficit no valor inicialmente previsto. Esses valores são

repassados à empresa de transporte como subsídio uma vez que o contrato prevê pagamento

por quilômetro rodado. Segundo informação constante na mensagem do Poder Executivo, em

média, no semestre, foram rodados 615 mil quilômetros por mês, a um custo de R$5,45

milhões. A arrecadação da tarifa foi de R$ 2,93 milhões mensais, resultando no déficit de R$

2,52 milhões que a prefeitura é obrigada a cobrir mensalmente por força do contrato. Até o

momento, a proposição está aguardando resposta do órgão competente diante da necessidade

de informações complementares.

Outro Projeto de Lei (nº 109 de 2024), também proposto pelo Prefeito, visa alterar a Lei nº 1.997

de 1996 para criar o Grupo Ocupacional de Administração Tributária (GOAT) e reestruturar as

carreiras na Administração Tributária de Foz do Iguaçu, em resposta à Reforma Tributária

trazida pela Emenda Constitucional nº 132/2023. Essa reforma promove a unificação de tributos,

o que demanda maior eficiência na arrecadação municipal, especialmente do ISSQN e ICMS.

No momento, o projeto está aguardando o parecer jurídico.

Entre as proposições dos parlamentares, aparece o projeto de lei n°93/2024, apresentado pelo

vereador João Morales, que pretende impedir que veículos com escapamentos defeituosos

retornem às ruas. A proposta determina que tais veículos, ao serem apreendidos e

encaminhados aos pátios municipais, tenham seus escapamentos danificados inutilizados,

seguindo normas ambientais. Isso visa reduzir a poluição sonora e melhorar a saúde pública,

devido ao ruído excessivo, que impacta negativamente a qualidade de vida dos moradores. Até

o presente, a proposta está aguardando resposta do Órgão Competente.

Também está em tramitação, o Projeto de Lei 101/2024, de autoria da vereadora Anice

Gazzaoui, que institui o "Festival Trinacional" em Foz do Iguaçu. O evento propõe fortalecer os

laços de amizade e cooperação entre Brasil, Argentina e Paraguai, valorizando suas tradições

culturais e impulsionando o desenvolvimento cultural, gastronômico e turístico na região. O

evento poderá ser realizado em qualquer área da cidade e será regulamentado pela legislação
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Pato depenado nas eleições de Foz, pela segunda vez. General Joaquim Silva e Luna (PL) é

eleito prefeito de Foz do Iguaçu. Giacobo vota em Foz e garante eleição de General Luna do PL.

Em Cascavel Partido Liberal também garante eleição em 1º turno.

Por Oliveirinha – Jornalista – MTE 08182/PR

General Joaquim Silva e Luna (PL) é eleito prefeito de Foz do Iguaçu

Com 50,14% dos votos, Silva e Luna venceu a eleição no primeiro turno.

Por volta das 19h, do domingo (06), com 100% dos votos apurados, já era conhecido o novo

prefeito que vai governar Foz do Iguaçu a partir de janeiro do ano que vem.

Com 73.522 votos, Silva e Luna e o vice Ricardo Nascimento venceram a eleição no primeiro

turno.

Foi a primeira vez que o General Silva e Luna disputou uma eleição e tinha como adversários

outros seis candidatos:

-Paulo Mac Donald (PP), com 47.775 votos;

-Airton José (PSB), com 16.166 votos;

-Samis da Silva (PSDB), com 6.856 votos;

-Zé Elias (União Brasil), com 1.797 votos;

-Jurandir de Moura Latinha (REDE), com 277 votos;

-Sergio Caimi (PMB), com 227 votos.

Na Câmara de Vereadores foram eleitos:

-Adriano Rorato (PL)

Como prevíamos mais de 70% da Câmara, seria renovada.

Giacobo vota em Foz e garante eleição de General Silva e Luna do Partido Liberal

Dever cumprido!

Fiz meu papel nas urnas com a certeza de que contribui para um futuro melhor em Foz do

Iguaçu.

Desejo sorte aos candidatos e candidatas do PL Paranaense e muita responsabilidade aos

representantes eleitos!

Faça a sua parte em todo o Paraná e exerça esse direito tão importante para o progresso das

nossas cidades.

Fernando Lucio Giacobo tem seu domicilio eleitoral em Foz, desde o ano de 2007 contrariando

politiqueiros que dizem ser ele de Cascavel.

Em Cascavel Partido Liberal também garante eleição em 1º turno

A continuidade do desenvolvimento venceu em Cascavel!

Parabéns, Renato Silva!

Gratidão aos cascavelenses pela confiança no nosso 22.

No que depender do apoio do nosso mandato na Câmara Federal, vamos trabalhar ainda mais

pra seguir a transformação que nossa querida Cascavel reconheceu nas urnas!
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Pato depenado nas eleições de Foz, pela segunda vez

Um dia este crápula acompanhando de um bate pau em um carro brindado, parou no semáforo

da JK com República e após o motorista abrir a porta o “Pato Donald” se jogando no colo dele

em deboche começou a gritar, assim:

“Hô,hô,hô”! Seu amigo Reni te fudeu, né???…

Momento em que reuni toda minha fé a Santo Expedito e lhe respondi, que um dia eu reverteria

a falcatrua que havia armado para eu (como o fiz voltando ao cargo em 01/08/2022), mas que

eu rezaria todos os dias de minha vida para que ele nunca mais voltasse para prefeitura.

Como Deus e a natureza divina faz Justiça, já o vi sendo impedido de assumir o cargo de

prefeito em 2016, como sendo SEPULTADO nas urnas pelo voto popular em 2020, onde

PERDEU até para os VOTOS brancos e nulos e agora em 2024 ele PERDEU nas urnas outra

vez para o General.

A Justiça deverá manter algumas das CENTENAS de condenações, do colecionador de

processos IMPROBO, CONDENADO e FICHA–SUJA.

Para esta encarnação, já deverá colocar o pijama e desfrutar com sua…

TOMÔOOOOOO!!!…
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Com 3.704 votos válidos, Adriano Rorato (PL) foi o candidato a vereador mais votado em Foz do

Iguaçu nesse domingo (6). Na sequência, aparecem Paulo Debrito (PL), com 3.556; Bosco Foz,

com 3.303; Adnan Al Sayed (PSD), com 3.149; e Cabo Cassol (PL), com 2.520.

Clique aqui e receba notícias no seu WhatsApp!

Veja a lista de prefeitos eleitos na Região Oeste do Paraná

Quatro candidatos obtiveram menos de dez votos válidos no pleito. Confira a lista completa:
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clique para ampliarAcadêmico Honorário da Academia Paranaense de Medicina, o Dr. Nelson

da Conceição Mendes estava com 84 anos. (Foto: Internet)

O Conselho Regional de Medicina do Paraná (CRM-PR) noticia com pesar o falecimento dos

médicos Nelson da Conceição Mendes (CRM-PR 3675) e Jazonir Vieira da Rocha (CRM-PR

6023), ambos faleceram no dia 1º de outubro.

O dr. Nelson tinha especialidade em Medicina do Trabalho, atuava em Foz do Iguaçu e possuía

o título de Acadêmico Honorário da Academia Paranaense de Medicina. Formado pela Pontifícia

Universidade Católica do Paraná (PUC-PR) - Campus Curitiba, em 1969, era natural de São

Paulo. Nascido em 24 de dezembro de 1939, era filho de Cecília da Conceição e Antônio

Mendes.

Em 2019 recebeu Moção de Aplauso pela Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu pelo

trabalho realizado na cidade. O médico também foi homenageado no aniversário de 108 anos

de Foz, em 2022.

Familiares e amigos lamentaram sua partida:

“Sua ausência deixa um vazio imenso em nossas vidas, mas suas lembranças permanecerão

eternas em nossos corações”, escreveu o filho Dr. Nelson Rosa Mendes, nas redes sociais.

“O Dr. Nelson fez parte do corpo clínico do Hospital Ministro Costa Cavalcanti (HMCC) desde

2002. Foi presidente da Associação Médica de Foz do Iguaçu por duas gestões e dedicou mais

de 50 anos à Medicina”, publicou o HMCC em perfil no Instagram.

Jazonir Vieira da Rocha

O médico Jazonir Vieira da Rocha (CRM-PR 6023) faria 71 anos no dia 7 de outubro. Nascido

em Curitiba, graduou-se pela Universidade Federal do Paraná (UFPR), em 1978.

Era filho de Maria Madalena Vieira da Rocha e Jazon Vieira da Rocha.

A cerimônia de despedida e sepultamento foram realizados no dia 2 de outubro, no Crematório

Jardim da Saudade, em Curitiba.

A classe médica presta condolências aos familiares e amigos dos médicos falecidos.
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07/10/2024

15 candidatos foram eleitos para a gestão 2025-2028. Entre os 15, quatro foram reeleitos.

CÂMARA DE FOZ DO IGUAÇU CÂMARA DE FOZ DO IGUAÇU O Tribunal Superior Eleitoral

(TSE) divulgou a lista dos 15 vereadores eleitos em Foz do Iguaçu, no oeste do Paraná. Destes,

quatro foram reeleitos. Veja abaixo. ? Siga o canal do g1 PR no WhatsApp ? Siga o canal do g1

PR no Telegram No total, 154.298 eleitores votaram em candidatos à Câmara de Vereadores de

Foz do Iguaçu: 144.739 votos foram votos válidos (93,95%); 220 votos foram anulados sob

judice; 6.147 votos foram em branco (3,98%); 3.192 votos foram nulos (2,07%). Para a

prefeitura municipal, General Silva e Luna (PL) foi eleito prefeito de Foz do Iguaçu no domingo

(6) com 50,14% dos votos válidos, de acordo com o Tribunal Superior Eleitoral (TSE). Ele

recebeu 73.522 votos. Vereadores eleitos em Foz do Iguaçu (em negrito, os reeleitos): Adriano

Rorato (PL) - 3.704 votos Paulo Debrito (PL) - 3.556 votos Bosco Foz (PL) - 3.303 votos Adnan

El Sayed (PSD) - 3.149 votos Cabo Cassol (PL) - 2.520 votos Anice Gazzaoui (PP) - 2.392 votos

Yasmin Hachem (PV) - 2.309 votos Soldado Fruet (PL) - 2.171 votos Professora Márcia

Bachixte (MDB) - 2.070 votos Valentina (PT) - 2.050 votos Evandro Ferreira (PSD) - 2.020 votos

Sidnei Prestes (Mobiliza) - 2.013 votos Beni (PP) - 1.986 votos Balbinot (PSDB) - 1.938 votos Dr

Ranieri Marchioro (Republicanos) - 1.780 votos VÍDEOS: Mais assistidos do g1 Paraná Leia

mais notícias da região em g1 Oeste e Sudoeste.

FONTE: https://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/eleicoes/2024/noticia/2024/10/07/eleicoes-

2024-veja-lista-de-vereadores-eleitos-em-foz-do-iguacu.ghtml

#Compartilhe
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General Silva e Luna (PL) é eleito prefeito de Foz do Iguaçu no primeiro turno

07/10/2024 Foz do Iguaçu

General Silva e Luna foi eleito com 50,14% o que corresponde a 73.522 votos. Paulo Mac

Donald (PP) foi o segundo colocado com 32,58% dos votos.

Associe sua marca ao jornalismo sério e de credibilidade, anúncie no Guia São Miguel

O General Silva e Luna (PL), foi eleito no primeiro turno das eleições municipais deste domingo

(6) para seu primeiro mandato no comando de Foz do Iguaçu.

CLIQUE AQUI E PARTICIPE DA COMUNIDADE DO GUIA SÃO MIGUEL NO WHATSAPP

Apoiado pelo governador do Paraná, Ratinho Junior (PSD), General Silva e Luna foi eleito com

50,14% o que corresponde a 73.522 votos. Paulo Mac Donald (PP) foi o segundo colocado com

32,58% dos votos. Em terceiro Airton José (PSB), com 11,03%.

Veja como ficou a votação

General Silva e Luna (PL) - 73.522 votos

Paulo Mac Donald Ghisi (PP) - 47.775 votos

Airton Jose (PSB) - 16.166 votos

Sâmis da Silva (PSDB) - 6.856 votos

Zé Elias (UNIÃO) - 1.797 votos

Jurandir de Moura (REDE) - 277 votos

Sergio Caimi (PMB) - 227 votos

Vereadores eleitos

Adriano Rorato (PL) - 3.704 votos

Paulo Debrito (PL) - 3.556 votos

Bosco Foz (PL) - 3.303 votos

Adnan El Sayed (PSD) - 3.149 votos

Cabo Cassol (PL) - 2.520 votos

Anice (PP) - 2.392 votos

Yasmin Hachem (PV) - 2.309 votos

Soldado Fruet (PL) - 2.171 votos

Professora Márcia Bachixte (MDB) - 2.070 votos

Valentina (PT) - 2.050 votos

Evandro Ferreira (PSD) - 2.020 votos

Sidnei Prestes (MOBILIZA) - 2.013 votos

Beni (PP) - 1.986 votos
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POLÍTICA

Ex-presidente da Petrobrás com Bolsonaro, General Silva e Luna é eleito prefeito em Foz

Ele tem ligação com Foz do Iguaçu como militar, como ex-diretor geral brasileiro da Itaipu

Binacional e também foi presidente da Petrobrás

(Foto: Reprodução)

Ele tem ligação com Foz do Iguaçu como militar, como ex-diretor geral brasileiro da Itaipu

Binacional e também foi presidente da Petrobrás

Redação Nosso Dia

- Atualizado há 30 segundos

Compartilhe:

O General Silva e Luna, do PL, venceu a disputada eleição municipal de Foz do Iguaçu, com

73.552, ou seja, 50,14% dos votos. Paulo Mac Donald, do PP, obteve 32,58% e ficou em 2°

lugar, enquanto Airton José, do PSB, ficou em terceiro com 11,03% dos votos válidos.

“Agora terminou processo eleitoral, agora é reunir todos, aqueles que tiverem seus partidos é

hora de sentar, se reunir e somar esforços. Todos por uma mesma Foz, qualquer que seja o

candidato, qualquer que seja o partido”, declara o General.

Para receber as principais informações do dia pelo WhatsApp entre no grupo do Portal Nosso

Dia clicando aqui

O general da reserva, Silva e Luna, tem 74 anos, nasceu em Barreiros (Pernambuco).

Ele tem ligação com Foz do Iguaçu como militar, como ex-diretor geral brasileiro da Itaipu

Binacional e também foi presidente da Petrobrás no governo do ex-presidente Jair Bolsonaro

(PL).

Confira abaixo quem são os vereadores eleitos:

Adriano Rorato (PL): 3.704 votos / 2,56 % do total

Paulo Debrito (PL): 3.556 votos / 2,45 % do total

Bosco Foz (PL): 3.303 votos / 2,28 % do total

Adnan El Sayed (PSD): 3.149 votos / 2,17 % do total – reeleito

Cabo Cassol (PL): 2.520 votos / 1,74 % do total – reeleito

Anice (PP): 2.392 votos / 1,65 % do total – reeleito

Yasmin Hachem (PV): 2.309 votos / 1,59 % do total – reeleita

Soldado Fruet (PL): 2.171 votos / 1,50 % do total

Professora Márcia Bachixte (MDB): 2.070 votos / 1,43 % do total

Valentina (PT): 2.050 votos / 1,41 % do total

Evandro Ferreira (PSD): 2.020 votos / 1,39 % do total

Sidnei Prestes (MOB): 2.013 votos / 1,39 % do total

Beni (PP): 1.986 votos / 1,37 % do total

Balbinot (PSDB): 1.938 votos / 1,34 % do total

Dr Ranieri Marchioro (REP): 1.780 votos / 1,23 % do total

Titulo: Ex-presidente da Petrobrás com Bolsonaro, General Silva e Luna é eleito
prefeito em Foz

Midia: Web

Veiculo: NOSSO DIA Pagina: Web Data: 07/10/2024
Cidade: Cm2: 0 Jornalista:
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Quatro vereadores de Foz do Iguaçu conseguiram se reeleger, dos quais três fazem parte da

bancada de apoio do prefeito de Foz do Iguaçu, Chico Brasileiro.

É a chamada bancada “Amém, Chico!”, que sempre fez tudo o que o prefeito pediu.

Os reeleitos da bancada “Amém, Chico!” são:

Anice, com 2.392 votos

Yasmim Hachem, 2.309 votos

Adnan El Sayed, 3.149 votos

Só resta, agora, ver como eles vão se comportar, caso o General Silva e Luna, prefeito eleito

ontem, corte as regalias deles proporcionada por Chico Brasileiro.

Outro reeleito, mas que faz oposição ao prefeito foi Cabo Cassol, com 2.520 votos.

Veja abaixo a lista completa dos eleitos:

Titulo: Confira quem são os vereadores eleitos e reeleitos ontem Midia: Web
Veiculo: Não Viu? Pagina: Web Data: 07/10/2024
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Eleições 2024

Publicado

3 horas atrás

em

7 de outubro de 2024

Por

Luiz HenriK

Na noite deste domingo, o município de Foz Do Iguaçu conheceu seu novo prefeito. Com

50.14% dos votos válidos, equivalente a 73.522 votos, GENERAL SILVA E LUNA, candidato do

partido FOZ EM PRIMEIRO LUGAR, foi eleito para comandar a prefeitura. A vitória foi

confirmada após a apuração de 100% das urnas pela Justiça Eleitoral.

PAULO MAC DONALD – VIVA FOZ DO IGUAÇU – 47.775 votos AIRTON JOSÉ – FOZ DE

TODA GENTE – 16.166 votos SAMIS DA SILVA – FOZ PARA TODOS – 6.856 votos ZÉ ELIAS

– União Brasil – 1.797 votos JURANDIR DE MOURA LATINHA – Federação PSOL REDE – 277

votos SERGIO CAIMI – Partido da Mulher Brasileira – 227 votos

As eleições municipais de Foz Do Iguaçu também definiram a nova composição da Câmara

Municipal. Abaixo está a lista dos vereadores eleitos, suas respectivas quantidades de votos e

os partidos aos quais estão afiliados:

ADRIANO RORATO – Partido Liberal – 3.704 votos PAULO DEBRITO – Partido Liberal – 3.556

votos BOSCO FOZ – Partido Liberal – 3.303 votos ADNAN EL SAYED – Partido Social

Democrático – 3.149 votos CABO CASSOL – Partido Liberal – 2.520 votos ANICE –

PROGRESSISTAS – 2.392 votos YASMIN HACHEM – Federação BRASIL DA ESPERANÇA –

FE BRASIL – 2.309 votos SOLDADO FRUET – Partido Liberal – 2.171 votos PROFESSORA

MÁRCIA BACHIXTE – Movimento Democrático Brasileiro – 2.070 votos VALENTINA –

Federação BRASIL DA ESPERANÇA – FE BRASIL – 2.050 votos EVANDRO FERREIRA –

Partido Social Democrático – 2.020 votos SIDNEI PRESTES – Mobilização Nacional – 2.013

votos BENI – PROGRESSISTAS – 1.986 votos BALBINOT – Federação PSDB CIDADANIA –

1.938 votos DR RANIERI MARCHIORO – REPUBLICANOS – 1.780 votos

Esses resultados refletem as prioridades dos eleitores e o papel que cada vereador

desempenhará nos próximos anos no desenvolvimento de Foz Do Iguaçu.

Entre os vereadores eleitos, ADRIANO RORATO, do partido Partido Liberal, se destacou como

o mais votado, recebendo 3.704 votos. Esse apoio expressivo coloca a vereadora em uma

posição de liderança dentro da Câmara Municipal.

Transparência total: veja quantos votos cada candidato recebeu no pleito municipal deste ano.

Além de escolher seu novo prefeito, os cidadãos de Foz Do Iguaçu também votaram para

renovar a Câmara Municipal. A disputa foi acirrada, com muitos candidatos recebendo uma

quantidade significativa de votos. Veja a lista completa dos candidatos a vereador, ordenada

pela quantidade de votos recebidos:

Titulo: General Silva e Luna (PL) é eleito prefeito de Foz do Iguaçu no primeiro turno Midia: Web
Veiculo: Rádio Jornal São Miguel Pagina: Web Data: 07/10/2024
Cidade: Cm2: 0 Jornalista:
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ADRIANO RORATO – Partido Liberal – 3.704 votos PAULO DEBRITO – Partido Liberal – 3.556

votos BOSCO FOZ – Partido Liberal – 3.303 votos ADNAN EL SAYED – Partido Social

Democrático – 3.149 votos CABO CASSOL – Partido Liberal – 2.520 votos ANICE –

PROGRESSISTAS – 2.392 votos YASMIN HACHEM – Federação BRASIL DA ESPERANÇA –

FE BRASIL – 2.309 votos SOLDADO FRUET – Partido Liberal – 2.171 votos PROFESSORA

MÁRCIA BACHIXTE – Movimento Democrático Brasileiro – 2.070 votos VALENTINA –

Federação BRASIL DA ESPERANÇA – FE BRASIL – 2.050 votos EVANDRO FERREIRA –

Partido Social Democrático – 2.020 votos SIDNEI PRESTES – Mobilização Nacional – 2.013

votos BENI – PROGRESSISTAS – 1.986 votos BALBINOT – Federação PSDB CIDADANIA –

1.938 votos MANINHO – Federação PSDB CIDADANIA – 1.898 votos JAIRO CARDOSO –

Federação PSDB CIDADANIA – 1.870 votos EDINHO – Movimento Democrático Brasileiro –

1.816 votos LUIZ HENRIQUE – Federação BRASIL DA ESPERANÇA – FE BRASIL – 1.790

votos DR. FREITAS – Federação PSDB CIDADANIA – 1.788 votos DR RANIERI MARCHIORO

– REPUBLICANOS – 1.780 votos PAULINHO DA SAÚDE – PROGRESSISTAS – 1.738 votos

PROFESSORA LUCIANA MOREIRA – Federação BRASIL DA ESPERANÇA – FE BRASIL –

1.735 votos NILTON ROCHA – PROGRESSISTAS – 1.696 votos JOÃO MORALES – União

Brasil – 1.599 votos DILSON GARCIA – AGIR – 1.593 votos PAULO FERREIRA –

PROGRESSISTAS – 1.548 votos ROGERIO QUADROS – Partido Social Democrático – 1.538

votos AGUINALDO FRANCHIN – Federação PSDB CIDADANIA – 1.538 votos MARCIO ROSA

– Partido Liberal – 1.483 votos MARINO GARCIA – PROGRESSISTAS – 1.478 votos EDILIO –

Partido Liberal – 1.456 votos NEY PATRÍCIO – Podemos – 1.426 votos IAN VARGAS –

Federação BRASIL DA ESPERANÇA – FE BRASIL – 1.422 votos JULIANA DA CRUZ –

REPUBLICANOS – 1.418 votos KALITO – Partido Democrático Trabalhista – 1.395 votos

PROTETORA NOELY CASSINI – União Brasil – 1.341 votos MARCOS CARVALHO –

PROGRESSISTAS – 1.305 votos PROTETORA CAROL DEDONATTI – Partido Social

Democrático – 1.222 votos EDIVALDO ALCANTARA – Federação PSDB CIDADANIA – 1.195

votos ADRIANA LUIZ – Partido Social Democrático – 1.179 votos MAZÉ SAAD – Federação

BRASIL DA ESPERANÇA – FE BRASIL – 1.162 votos ROBERTINHO – Mobilização Nacional –

1.155 votos DARLON DUTRA – Mobilização Nacional – 1.125 votos ENEIAS DE PAULA –

REPUBLICANOS – 1.122 votos RAFAEL MIRANDA – AGIR – 1.083 votos SANDRA

TARABAYNE – União Brasil – 1.067 votos INES WEIZEMANN – Partido Social Democrático –

1.043 votos WELLINGTON CANTOR – Movimento Democrático Brasileiro – 1.040 votos LUIZ

CARLOS WANDSCHEER – Mobilização Nacional – 1.028 votos JOSÉ DO ARTE – Partido

Democrático Trabalhista – 1.026 votos JUAREZ CORREA – Mobilização Nacional – 1.024 votos

GALHARDO – Partido Liberal – 1.021 votos SCHNEIDER – Movimento Democrático Brasileiro –

958 votos ALEX MEYER – PROGRESSISTAS – 936 votos PH – Federação BRASIL DA

ESPERANÇA – FE BRASIL – 902 votos LEOVAN – Movimento Democrático Brasileiro – 889

votos MARCELINHO MOURA – Movimento Democrático Brasileiro – 888 votos IRACI DA

MARIA DA PENHA – Movimento Democrático Brasileiro – 882 votos NEY MORALES –

REPUBLICANOS – 867 votos JOÃO MIRANDA – Partido Social Democrático – 848 votos

ROSANE BONHO – Partido Social Democrático – 821 votos VOLNEI DA FOMENTO – Partido
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Social Democrático – 820 votos JAJÁ DA SAÚDE – AGIR – 815 votos ALISSON DIEGO –

REPUBLICANOS – 778 votos DR MAURICIO CASTILHA – União Brasil – 738 votos

VITORASSI – Federação BRASIL DA ESPERANÇA – FE BRASIL – 729 votos MAYKO BRITA –

Mobilização Nacional – 698 votos FELIPE BARRETO – Movimento Democrático Brasileiro – 686

votos PETERSON EBENEZER – AGIR – 686 votos LUCIANO LIMA – Mobilização Nacional –

674 votos CLOVIS BERTOL – AGIR – 673 votos JAIRO TRÊS LAGOAS – Partido Democrático

Trabalhista – 663 votos OLAVIO BATISTA – PROGRESSISTAS – 655 votos MARIA DO POVO

– Federação PSDB CIDADANIA – 650 votos CELINO FERTRIN – PROGRESSISTAS – 640

votos PASTOR EWERTON – Podemos – 562 votos CAMILA OLMEDO – Federação PSDB

CIDADANIA – 560 votos PROF ROGERIO OJEDA – União Brasil – 559 votos MANÉ –

Mobilização Nacional – 554 votos CARLOS SILVA – REPUBLICANOS – 554 votos ELISEU

MOURA – Partido Social Democrático – 553 votos MONICA SANTOS – Federação BRASIL DA

ESPERANÇA – FE BRASIL – 549 votos DIRETORA SALETE – PROGRESSISTAS – 549 votos

CANTOR PAULO SERGIO – REPUBLICANOS – 547 votos BIBIANA ORSI – Podemos – 534

votos TONINHO AÇOUGUEIRO – Movimento Democrático Brasileiro – 529 votos DIRCEU

TRES LAGOAS – REPUBLICANOS – 525 votos PAULO DA GAUCHA – Movimento

Democrático Brasileiro – 516 votos PEDAGOGA REJANE – União Brasil – 504 votos

ELEANDRO DO PISTAQUENTE – Mobilização Nacional – 501 votos IRINEU RIBEIRO –

Federação BRASIL DA ESPERANÇA – FE BRASIL – 481 votos OSNI DE MORAIS – Podemos

– 478 votos KAKO – PROGRESSISTAS – 451 votos PROFESSOR XEXÉU – Partido

Democrático Trabalhista – 450 votos NEUZA WITT ASSUNÇÃO – Movimento Democrático

Brasileiro – 447 votos NOEMI – REPUBLICANOS – 445 votos DRAª CARLA ROSANE – Partido

Liberal – 426 votos DENI BOY – AGIR – 411 votos CLAITON COSTA – Podemos – 405 votos

CARTEIRO DONIZETE ZVIR – Partido Democrático Trabalhista – 401 votos SARGENTO

MELLO – REPUBLICANOS – 389 votos DANIEL DURCI – Federação PSDB CIDADANIA – 386

votos ARQUITETA MARCIA PORTO – Partido Liberal – 382 votos PROFESSOR RAFAEL

NINJA – Partido Social Democrático – 370 votos SIDNEI PAZZA – REPUBLICANOS – 368

votos MAESTRO NAOR – Partido Liberal – 361 votos DRA JULIANE ZUBRESKI – Mobilização

Nacional – 355 votos ARTUR JOCTEEL – Podemos – 346 votos CINTIA BORDIGNON – União

Brasil – 343 votos DANIEL DOIS MIL – Partido Social Democrático – 342 votos DR ANDRE

RICCO – União Brasil – 338 votos SUB JUSSIER – AGIR – 338 votos MARLI DA CRUZ –

Federação PSOL REDE – 336 votos PROFº JULIO – Federação PSDB CIDADANIA – 334 votos

DR WATSON – Partido Liberal – 328 votos ANA BIESEK – AVANTE – 322 votos PROTETOR

JORGE – REPUBLICANOS – 320 votos BRUNA RAVENA – Movimento Democrático Brasileiro

– 319 votos JANE BUZZIN – Partido Liberal – 314 votos JOÃOZINHO – AGIR – 313 votos

PROFESSOR SIDNEY CALIXTO – Partido Novo – 301 votos LUFE SAHN – Partido

Democrático Trabalhista – 295 votos JOILSON NEGÃO – PROGRESSISTAS – 288 votos

ELISEU DA SILVA – Federação PSDB CIDADANIA – 277 votos MAMÁ DO BASQUETE –

Partido Social Democrático – 273 votos LOCUTOR DIEGO CÉSAR – Partido Democrático

Trabalhista – 267 votos ELIANE TASHIRO – União Brasil – 263 votos ELIS DE ANDRADE –

REPUBLICANOS – 261 votos AMÉLIA FERNANDES – Partido Democrático Trabalhista – 260
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votos GERSON DO ESPORTE – Partido Democrático Trabalhista – 259 votos MAGRÃO DO

POVO – União Brasil – 259 votos MATHEUS VENÂNCIO – AVANTE – 257 votos NILSO

RAFAIN OU NILSO – AVANTE – 248 votos ELISÂNGELA BASSANES – Podemos – 244 votos

ATHOS FLORENCIO – AGIR – 240 votos GUIA MARCELINHO – AVANTE – 239 votos

PROFESSOR OSMAR – Movimento Democrático Brasileiro – 235 votos GABRIELA ZAPPA –

PROGRESSISTAS – 235 votos CRIS SILVA – Federação BRASIL DA ESPERANÇA – FE

BRASIL – 231 votos MOHAMED ORTIZ – União Brasil – 229 votos PASTOR EDIMAR –

Federação PSDB CIDADANIA – 227 votos PAULA – Partido Liberal – 225 votos SILVIO DA

OFICINA – Partido Renovação Democrática – 220 votos TIAGO ITURRIET – Partido Liberal –

220 votos ENF CRIS MORCELI – Partido Democrático Trabalhista – 214 votos BAZANELA –

Partido da Mulher Brasileira – 208 votos PAULO JAIR – Podemos – 204 votos JOÃO VIEIRA –

Movimento Democrático Brasileiro – 202 votos DANI LOCKS – Partido Democrático Trabalhista

– 193 votos PROFESSOR WILLIAM NUNES – União Brasil – 190 votos GENTIL COLETIVO –

Movimento Democrático Brasileiro – 179 votos PROFESSORA LEILA BENCKE – Podemos –

178 votos JAIME GOMES – REPUBLICANOS – 173 votos LADY ANA CAROLINA – Partido

Democrático Trabalhista – 171 votos ABEL LOPES – Podemos – 171 votos ADÃOZINHO –

AVANTE – 166 votos ALZIRA – Mobilização Nacional – 161 votos CLAUDEIR SANTOS –

Partido Novo – 159 votos SELSON DA BARBEARIA – Partido da Mulher Brasileira – 157 votos

BETO KOELBEL – Mobilização Nacional – 156 votos DR PAULO COSTA – União Brasil – 154

votos DR CELSO FAGUNDES – Podemos – 149 votos PROF CLÁUDIO MIRANDA –

Federação BRASIL DA ESPERANÇA – FE BRASIL – 148 votos ALCIR FRANCO – União Brasil

– 147 votos RUTE BECK – União Brasil – 147 votos ENÉZIO – AVANTE – 146 votos BETO DE

NEGRO – Solidariedade – 146 votos SANDRA AGENTE DE SAUDE – Federação PSOL REDE

– 141 votos TONHÃO DO ABACAXI – Partido da Mulher Brasileira – 135 votos ANE CRISTINA

– Movimento Democrático Brasileiro – 133 votos ANE GUETTEMS – REPUBLICANOS – 131

votos TERAPEUTA MALBE – Partido Novo – 130 votos SANDRO – Federação BRASIL DA

ESPERANÇA – FE BRASIL – 125 votos ELIS REIS – Partido Liberal – 122 votos PROFESSOR

TABORDA – AVANTE – 114 votos SARAH DO CASTELO – PROGRESSISTAS – 114 votos

JULIANA DE FARIA – Partido Novo – 113 votos MARCO DO CHOPP – Partido da Mulher

Brasileira – 108 votos BEBA – Partido Democrático Trabalhista – 106 votos IVAN PARÔ FICÔ –

Federação BRASIL DA ESPERANÇA – FE BRASIL – 105 votos PROFª ALCINA – Federação

PSDB CIDADANIA – 103 votos JEFERSON BRAYNER – AGIR – 102 votos GRILO CARVALHO

– Partido Renovação Democrática – 100 votos REPÓRTER ROQUE OVELAR – Podemos – 99

votos MAHATMA GANDHI – União Brasil – 99 votos PROF. CLAUDINHA – AGIR – 99 votos

BRUNA LOPEZ – Federação BRASIL DA ESPERANÇA – FE BRASIL – 98 votos JORDAN

SANTOS FOZ – Partido Renovação Democrática – 97 votos MARIA DA PAMONHA – AVANTE

– 88 votos ROSÂNGELA RÔ – Podemos – 86 votos OLGA DA SAÚDE – AGIR – 84 votos

VALDEVINO DA SAÚDE – Partido Renovação Democrática – 76 votos SUE ELLEN SILVA –

REPUBLICANOS – 75 votos ADLEEN VIDAL – AGIR – 74 votos TIO DA SALADA DE FRUTAS

– Partido da Mulher Brasileira – 71 votos VALDEMAR SANTOS – Federação PSOL REDE – 70

votos DRA SHIRLEY BUENO – Partido Renovação Democrática – 69 votos TADEU VILALBA –
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Mobilização Nacional – 67 votos VILSON CAVALCANTE – Solidariedade – 65 votos JOCA –

Podemos – 61 votos TUTY PACHECO – Mobilização Nacional – 59 votos SANDRA DA AMA –

Partido da Mulher Brasileira – 57 votos RODRIGO DE OLIVEIRA – Federação PSOL REDE –

56 votos ELOIDE – Federação PSDB CIDADANIA – 56 votos TONINHO DE FREITAS – AGIR –

54 votos FRANCIELE BORELLI – AGIR – 53 votos LAURA SAMUEL – Partido Democrático

Trabalhista – 49 votos BETI BROL – AVANTE – 44 votos PAULO ROGERIO – Partido Socialista

Brasileiro – 42 votos DARI OSORIO OU DARIO OSORIO – AVANTE – 41 votos BORGES FOZ

– AVANTE – 41 votos IVETE MARTINES – AVANTE – 37 votos ZANZA – Mobilização Nacional

– 37 votos HENRIQUE DA SILVA COSTA – Partido Social Democrático – 32 votos HELENA

FRANÇA (CHAPEUZINHO) – Mobilização Nacional – 28 votos ARMANDO GILBERTO PROBST

– Partido da Mulher Brasileira – 28 votos MARI TRINDADE – Federação PSDB CIDADANIA –

27 votos JEAN BAHIANO – AVANTE – 26 votos NATANAEL REDE – Federação PSOL REDE –

26 votos LUCYANA AMARAL – Podemos – 22 votos MARIA FELIPA – PROGRESSISTAS – 22

votos MARCO ANTÔNIO – Partido Democrático Trabalhista – 18 votos MÃE SANDRA DE

OGUM – Partido Democrático Trabalhista – 18 votos LIS MAIER – Partido Socialista Brasileiro –

18 votos IVONI MAIERON – Partido Socialista Brasileiro – 16 votos ANE CAROLINE –

Federação PSDB CIDADANIA – 16 votos SEU CARLOS – Partido Socialista Brasileiro – 15

votos EDSON REZENDE – Federação BRASIL DA ESPERANÇA – FE BRASIL – 15 votos

PROFESSOR CÉSAR – Partido da Mulher Brasileira – 14 votos ELISANGELA PINTORA –

Partido da Mulher Brasileira – 10 votos JULIANA STUMPF – Partido Renovação Democrática –

9 votos KETERIN CARVALHO – Solidariedade – 5 votos HOZANA DE OLIVEIRA – AGIR – 5

votos ELIZETE NAVARRO – Partido da Mulher Brasileira – 1 votos

Esses dados reforçam o compromisso com a transparência do processo eleitoral, que contou

com a participação de 154.298 eleitores, representando 75,51% do eleitorado total, com uma

taxa de abstenção de 24,49%. Agora, os novos vereadores têm a responsabilidade de trabalhar

em prol da cidade e de atender às expectativas de seus eleitores.

","nextFontIcon":""}" data-theiapostslider-onchangeslide="""">

Próxima

PF identifica transporte ilegal de eleitores em terra indígena

Anterior

Antonio França é reeleito prefeito de Medianeira com 72,81% dos votos

Estúdio ao Vivo

Receba as notícias no celular! Clique aqui para acessar nosso grupo no WhatsApp!
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Quais são os vereadores eleitos em Foz do Iguaçu? Dos 239 candidatos que estavam inscritos

para o cargo nas Eleições 2024, 15 parlamentares foram escolhidos.

Foto: Câmara Municipal de Foz do Iguaçu

A votação aconteceu neste domingo (6). Os vereadores eleitos em Foz do Iguaçu vão atuar na

Câmara Municipal da cidade.

Foram quatro vereadores reeleitos e 11 novos nomes. Em relação à última legislatura, o número

de mulheres na Câmara subiu de três para quatro a partir de 2025.

Para conferir o resultado da apuração dos votos em todo o Paraná, clique no botão abaixo e

veja quem ganhou para prefeito e vereador.

LINK VER RESULTADOS

VER RESULTADOS ELEIÇÃO 2024 PARANÁ

Vereadores eleitos em Foz do Iguaçu

Adriano Rorato (PL) foi o candidato a vereador mais votado em Foz do Iguaçu. Ao todo, foram

3.704 votos. Confira a lista completa dos candidatos eleitos:
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Veiculo: Massa News Pagina: Web Data: 07/10/2024
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General Silva e Luna (PL) é eleito prefeito de Foz do Iguaçu no primeiro turno

07/10/2024

Na noite deste domingo, o município de Foz Do Iguaçu conheceu seu novo prefeito. Com

50.14% dos votos válidos, equivalente a 73.522 votos, GENERAL SILVA E LUNA, candidato do

partido FOZ EM PRIMEIRO LUGAR, foi eleito para comandar a prefeitura. A vitória foi

confirmada após a apuração de 100% das urnas pela Justiça Eleitoral.

Desempenho dos outros candidatos

PAULO MAC DONALD – VIVA FOZ DO IGUAÇU – 47.775 votos

AIRTON JOSÉ – FOZ DE TODA GENTE – 16.166 votos

SAMIS DA SILVA – FOZ PARA TODOS – 6.856 votos

ZÉ ELIAS – União Brasil – 1.797 votos

JURANDIR DE MOURA LATINHA – Federação PSOL REDE – 277 votos

SERGIO CAIMI – Partido da Mulher Brasileira – 227 votos

Eleições 2024: Conheça os Vereadores Eleitos em Foz Do Iguaçu

As eleições municipais de Foz Do Iguaçu também definiram a nova composição da Câmara

Municipal. Abaixo está a lista dos vereadores eleitos, suas respectivas quantidades de votos e

os partidos aos quais estão afiliados:

ADRIANO RORATO – Partido Liberal – 3.704 votos

PAULO DEBRITO – Partido Liberal – 3.556 votos

BOSCO FOZ – Partido Liberal – 3.303 votos

ADNAN EL SAYED – Partido Social Democrático – 3.149 votos

CABO CASSOL – Partido Liberal – 2.520 votos

ANICE – PROGRESSISTAS – 2.392 votos

YASMIN HACHEM – Federação BRASIL DA ESPERANÇA – FE BRASIL – 2.309 votos

SOLDADO FRUET – Partido Liberal – 2.171 votos

PROFESSORA MÁRCIA BACHIXTE – Movimento Democrático Brasileiro – 2.070 votos

VALENTINA – Federação BRASIL DA ESPERANÇA – FE BRASIL – 2.050 votos

EVANDRO FERREIRA – Partido Social Democrático – 2.020 votos

SIDNEI PRESTES – Mobilização Nacional – 2.013 votos

BENI – PROGRESSISTAS – 1.986 votos

BALBINOT – Federação PSDB CIDADANIA – 1.938 votos

DR RANIERI MARCHIORO – REPUBLICANOS – 1.780 votos

Esses resultados refletem as prioridades dos eleitores e o papel que cada vereador

desempenhará nos próximos anos no desenvolvimento de Foz Do Iguaçu.

ADRIANO RORATO foi o vereador(a) mais votado de Foz Do Iguaçu

Entre os vereadores eleitos, ADRIANO RORATO, do partido Partido Liberal, se destacou como

o mais votado, recebendo 3.704 votos. Esse apoio expressivo coloca a vereadora em uma

posição de liderança dentro da Câmara Municipal.

Titulo: General Silva e Luna (PL) é eleito prefeito de Foz do Iguaçu no primeiro turno Midia: Web
Veiculo: Xeretando Pagina: Web Data: 07/10/2024
Cidade: Cm2: 0 Jornalista:
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Eleições 2024: Confira a votação completa dos candidatos a vereador em Foz Do Iguaçu

Transparência total: veja quantos votos cada candidato recebeu no pleito municipal deste ano.

Além de escolher seu novo prefeito, os cidadãos de Foz Do Iguaçu também votaram para

renovar a Câmara Municipal. A disputa foi acirrada, com muitos candidatos recebendo uma

quantidade significativa de votos. Veja a lista completa dos candidatos a vereador, ordenada

pela quantidade de votos recebidos:

ADRIANO RORATO – Partido Liberal – 3.704 votos

PAULO DEBRITO – Partido Liberal – 3.556 votos

BOSCO FOZ – Partido Liberal – 3.303 votos

ADNAN EL SAYED – Partido Social Democrático – 3.149 votos

CABO CASSOL – Partido Liberal – 2.520 votos

ANICE – PROGRESSISTAS – 2.392 votos

YASMIN HACHEM – Federação BRASIL DA ESPERANÇA – FE BRASIL – 2.309 votos

SOLDADO FRUET – Partido Liberal – 2.171 votos

PROFESSORA MÁRCIA BACHIXTE – Movimento Democrático Brasileiro – 2.070 votos

VALENTINA – Federação BRASIL DA ESPERANÇA – FE BRASIL – 2.050 votos

EVANDRO FERREIRA – Partido Social Democrático – 2.020 votos

SIDNEI PRESTES – Mobilização Nacional – 2.013 votos

BENI – PROGRESSISTAS – 1.986 votos

BALBINOT – Federação PSDB CIDADANIA – 1.938 votos

MANINHO – Federação PSDB CIDADANIA – 1.898 votos

JAIRO CARDOSO – Federação PSDB CIDADANIA – 1.870 votos

EDINHO – Movimento Democrático Brasileiro – 1.816 votos

LUIZ HENRIQUE – Federação BRASIL DA ESPERANÇA – FE BRASIL – 1.790 votos

DR. FREITAS – Federação PSDB CIDADANIA – 1.788 votos

DR RANIERI MARCHIORO – REPUBLICANOS – 1.780 votos

PAULINHO DA SAÚDE – PROGRESSISTAS – 1.738 votos

PROFESSORA LUCIANA MOREIRA – Federação BRASIL DA ESPERANÇA – FE BRASIL –

1.735 votos

NILTON ROCHA – PROGRESSISTAS – 1.696 votos

JOÃO MORALES – União Brasil – 1.599 votos

DILSON GARCIA – AGIR – 1.593 votos

PAULO FERREIRA – PROGRESSISTAS – 1.548 votos

ROGERIO QUADROS – Partido Social Democrático – 1.538 votos

AGUINALDO FRANCHIN – Federação PSDB CIDADANIA – 1.538 votos

MARCIO ROSA – Partido Liberal – 1.483 votos

MARINO GARCIA – PROGRESSISTAS – 1.478 votos

EDILIO – Partido Liberal – 1.456 votos

NEY PATRÍCIO – Podemos – 1.426 votos

IAN VARGAS – Federação BRASIL DA ESPERANÇA – FE BRASIL – 1.422 votos

JULIANA DA CRUZ – REPUBLICANOS – 1.418 votos
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KALITO – Partido Democrático Trabalhista – 1.395 votos

PROTETORA NOELY CASSINI – União Brasil – 1.341 votos

MARCOS CARVALHO – PROGRESSISTAS – 1.305 votos

PROTETORA CAROL DEDONATTI – Partido Social Democrático – 1.222 votos

EDIVALDO ALCANTARA – Federação PSDB CIDADANIA – 1.195 votos

ADRIANA LUIZ – Partido Social Democrático – 1.179 votos

MAZÉ SAAD – Federação BRASIL DA ESPERANÇA – FE BRASIL – 1.162 votos

ROBERTINHO – Mobilização Nacional – 1.155 votos

DARLON DUTRA – Mobilização Nacional – 1.125 votos

ENEIAS DE PAULA – REPUBLICANOS – 1.122 votos

RAFAEL MIRANDA – AGIR – 1.083 votos

SANDRA TARABAYNE – União Brasil – 1.067 votos

INES WEIZEMANN – Partido Social Democrático – 1.043 votos

WELLINGTON CANTOR – Movimento Democrático Brasileiro – 1.040 votos

LUIZ CARLOS WANDSCHEER – Mobilização Nacional – 1.028 votos

JOSÉ DO ARTE – Partido Democrático Trabalhista – 1.026 votos

JUAREZ CORREA – Mobilização Nacional – 1.024 votos

GALHARDO – Partido Liberal – 1.021 votos

SCHNEIDER – Movimento Democrático Brasileiro – 958 votos

ALEX MEYER – PROGRESSISTAS – 936 votos

PH – Federação BRASIL DA ESPERANÇA – FE BRASIL – 902 votos

LEOVAN – Movimento Democrático Brasileiro – 889 votos

MARCELINHO MOURA – Movimento Democrático Brasileiro – 888 votos

IRACI DA MARIA DA PENHA – Movimento Democrático Brasileiro – 882 votos

NEY MORALES – REPUBLICANOS – 867 votos

JOÃO MIRANDA – Partido Social Democrático – 848 votos

ROSANE BONHO – Partido Social Democrático – 821 votos

VOLNEI DA FOMENTO – Partido Social Democrático – 820 votos

JAJÁ DA SAÚDE – AGIR – 815 votos

ALISSON DIEGO – REPUBLICANOS – 778 votos

DR MAURICIO CASTILHA – União Brasil – 738 votos

VITORASSI – Federação BRASIL DA ESPERANÇA – FE BRASIL – 729 votos

MAYKO BRITA – Mobilização Nacional – 698 votos

FELIPE BARRETO – Movimento Democrático Brasileiro – 686 votos

PETERSON EBENEZER – AGIR – 686 votos

LUCIANO LIMA – Mobilização Nacional – 674 votos

CLOVIS BERTOL – AGIR – 673 votos

JAIRO TRÊS LAGOAS – Partido Democrático Trabalhista – 663 votos

OLAVIO BATISTA – PROGRESSISTAS – 655 votos

MARIA DO POVO – Federação PSDB CIDADANIA – 650 votos

CELINO FERTRIN – PROGRESSISTAS – 640 votos
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PASTOR EWERTON – Podemos – 562 votos

CAMILA OLMEDO – Federação PSDB CIDADANIA – 560 votos

PROF ROGERIO OJEDA – União Brasil – 559 votos

MANÉ – Mobilização Nacional – 554 votos

CARLOS SILVA – REPUBLICANOS – 554 votos

ELISEU MOURA – Partido Social Democrático – 553 votos

MONICA SANTOS – Federação BRASIL DA ESPERANÇA – FE BRASIL – 549 votos

DIRETORA SALETE – PROGRESSISTAS – 549 votos

CANTOR PAULO SERGIO – REPUBLICANOS – 547 votos

BIBIANA ORSI – Podemos – 534 votos

TONINHO AÇOUGUEIRO – Movimento Democrático Brasileiro – 529 votos

DIRCEU TRES LAGOAS – REPUBLICANOS – 525 votos

PAULO DA GAUCHA – Movimento Democrático Brasileiro – 516 votos

PEDAGOGA REJANE – União Brasil – 504 votos

ELEANDRO DO PISTAQUENTE – Mobilização Nacional – 501 votos

IRINEU RIBEIRO – Federação BRASIL DA ESPERANÇA – FE BRASIL – 481 votos

OSNI DE MORAIS – Podemos – 478 votos

KAKO – PROGRESSISTAS – 451 votos

PROFESSOR XEXÉU – Partido Democrático Trabalhista – 450 votos

NEUZA WITT ASSUNÇÃO – Movimento Democrático Brasileiro – 447 votos

NOEMI – REPUBLICANOS – 445 votos

DRAª CARLA ROSANE – Partido Liberal – 426 votos

DENI BOY – AGIR – 411 votos

CLAITON COSTA – Podemos – 405 votos

CARTEIRO DONIZETE ZVIR – Partido Democrático Trabalhista – 401 votos

SARGENTO MELLO – REPUBLICANOS – 389 votos

DANIEL DURCI – Federação PSDB CIDADANIA – 386 votos

ARQUITETA MARCIA PORTO – Partido Liberal – 382 votos

PROFESSOR RAFAEL NINJA – Partido Social Democrático – 370 votos

SIDNEI PAZZA – REPUBLICANOS – 368 votos

MAESTRO NAOR – Partido Liberal – 361 votos

DRA JULIANE ZUBRESKI – Mobilização Nacional – 355 votos

ARTUR JOCTEEL – Podemos – 346 votos

CINTIA BORDIGNON – União Brasil – 343 votos

DANIEL DOIS MIL – Partido Social Democrático – 342 votos

DR ANDRE RICCO – União Brasil – 338 votos

SUB JUSSIER – AGIR – 338 votos

MARLI DA CRUZ – Federação PSOL REDE – 336 votos

PROFº JULIO – Federação PSDB CIDADANIA – 334 votos

DR WATSON – Partido Liberal – 328 votos

ANA BIESEK – AVANTE – 322 votos

20



PROTETOR JORGE – REPUBLICANOS – 320 votos

BRUNA RAVENA – Movimento Democrático Brasileiro – 319 votos

JANE BUZZIN – Partido Liberal – 314 votos

JOÃOZINHO – AGIR – 313 votos

PROFESSOR SIDNEY CALIXTO – Partido Novo – 301 votos

LUFE SAHN – Partido Democrático Trabalhista – 295 votos

JOILSON NEGÃO – PROGRESSISTAS – 288 votos

ELISEU DA SILVA – Federação PSDB CIDADANIA – 277 votos

MAMÁ DO BASQUETE – Partido Social Democrático – 273 votos

LOCUTOR DIEGO CÉSAR – Partido Democrático Trabalhista – 267 votos

ELIANE TASHIRO – União Brasil – 263 votos

ELIS DE ANDRADE – REPUBLICANOS – 261 votos

AMÉLIA FERNANDES – Partido Democrático Trabalhista – 260 votos

GERSON DO ESPORTE – Partido Democrático Trabalhista – 259 votos

MAGRÃO DO POVO – União Brasil – 259 votos

MATHEUS VENÂNCIO – AVANTE – 257 votos

NILSO RAFAIN OU NILSO – AVANTE – 248 votos

ELISÂNGELA BASSANES – Podemos – 244 votos

ATHOS FLORENCIO – AGIR – 240 votos

GUIA MARCELINHO – AVANTE – 239 votos

PROFESSOR OSMAR – Movimento Democrático Brasileiro – 235 votos

GABRIELA ZAPPA – PROGRESSISTAS – 235 votos

CRIS SILVA – Federação BRASIL DA ESPERANÇA – FE BRASIL – 231 votos

MOHAMED ORTIZ – União Brasil – 229 votos

PASTOR EDIMAR – Federação PSDB CIDADANIA – 227 votos

PAULA – Partido Liberal – 225 votos

SILVIO DA OFICINA – Partido Renovação Democrática – 220 votos

TIAGO ITURRIET – Partido Liberal – 220 votos

ENF CRIS MORCELI – Partido Democrático Trabalhista – 214 votos

BAZANELA – Partido da Mulher Brasileira – 208 votos

PAULO JAIR – Podemos – 204 votos

JOÃO VIEIRA – Movimento Democrático Brasileiro – 202 votos

DANI LOCKS – Partido Democrático Trabalhista – 193 votos

PROFESSOR WILLIAM NUNES – União Brasil – 190 votos

GENTIL COLETIVO – Movimento Democrático Brasileiro – 179 votos

PROFESSORA LEILA BENCKE – Podemos – 178 votos

JAIME GOMES – REPUBLICANOS – 173 votos

LADY ANA CAROLINA – Partido Democrático Trabalhista – 171 votos

ABEL LOPES – Podemos – 171 votos

ADÃOZINHO – AVANTE – 166 votos

ALZIRA – Mobilização Nacional – 161 votos
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CLAUDEIR SANTOS – Partido Novo – 159 votos

SELSON DA BARBEARIA – Partido da Mulher Brasileira – 157 votos

BETO KOELBEL – Mobilização Nacional – 156 votos

DR PAULO COSTA – União Brasil – 154 votos

DR CELSO FAGUNDES – Podemos – 149 votos

PROF CLÁUDIO MIRANDA – Federação BRASIL DA ESPERANÇA – FE BRASIL – 148 votos

ALCIR FRANCO – União Brasil – 147 votos

RUTE BECK – União Brasil – 147 votos

ENÉZIO – AVANTE – 146 votos

BETO DE NEGRO – Solidariedade – 146 votos

SANDRA AGENTE DE SAUDE – Federação PSOL REDE – 141 votos

TONHÃO DO ABACAXI – Partido da Mulher Brasileira – 135 votos

ANE CRISTINA – Movimento Democrático Brasileiro – 133 votos

ANE GUETTEMS – REPUBLICANOS – 131 votos

TERAPEUTA MALBE – Partido Novo – 130 votos

SANDRO – Federação BRASIL DA ESPERANÇA – FE BRASIL – 125 votos

ELIS REIS – Partido Liberal – 122 votos

PROFESSOR TABORDA – AVANTE – 114 votos

SARAH DO CASTELO – PROGRESSISTAS – 114 votos

JULIANA DE FARIA – Partido Novo – 113 votos

MARCO DO CHOPP – Partido da Mulher Brasileira – 108 votos

BEBA – Partido Democrático Trabalhista – 106 votos

IVAN PARÔ FICÔ – Federação BRASIL DA ESPERANÇA – FE BRASIL – 105 votos

PROFª ALCINA – Federação PSDB CIDADANIA – 103 votos

JEFERSON BRAYNER – AGIR – 102 votos

GRILO CARVALHO – Partido Renovação Democrática – 100 votos

REPÓRTER ROQUE OVELAR – Podemos – 99 votos

MAHATMA GANDHI – União Brasil – 99 votos

PROF. CLAUDINHA – AGIR – 99 votos

BRUNA LOPEZ – Federação BRASIL DA ESPERANÇA – FE BRASIL – 98 votos

JORDAN SANTOS FOZ – Partido Renovação Democrática – 97 votos

MARIA DA PAMONHA – AVANTE – 88 votos

ROSÂNGELA RÔ – Podemos – 86 votos

OLGA DA SAÚDE – AGIR – 84 votos

VALDEVINO DA SAÚDE – Partido Renovação Democrática – 76 votos

SUE ELLEN SILVA – REPUBLICANOS – 75 votos

ADLEEN VIDAL – AGIR – 74 votos

TIO DA SALADA DE FRUTAS – Partido da Mulher Brasileira – 71 votos

VALDEMAR SANTOS – Federação PSOL REDE – 70 votos

DRA SHIRLEY BUENO – Partido Renovação Democrática – 69 votos

TADEU VILALBA – Mobilização Nacional – 67 votos
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VILSON CAVALCANTE – Solidariedade – 65 votos

JOCA – Podemos – 61 votos

TUTY PACHECO – Mobilização Nacional – 59 votos

SANDRA DA AMA – Partido da Mulher Brasileira – 57 votos

RODRIGO DE OLIVEIRA – Federação PSOL REDE – 56 votos

ELOIDE – Federação PSDB CIDADANIA – 56 votos

TONINHO DE FREITAS – AGIR – 54 votos

FRANCIELE BORELLI – AGIR – 53 votos

LAURA SAMUEL – Partido Democrático Trabalhista – 49 votos

BETI BROL – AVANTE – 44 votos

PAULO ROGERIO – Partido Socialista Brasileiro – 42 votos

DARI OSORIO OU DARIO OSORIO – AVANTE – 41 votos

BORGES FOZ – AVANTE – 41 votos

IVETE MARTINES – AVANTE – 37 votos

ZANZA – Mobilização Nacional – 37 votos

HENRIQUE DA SILVA COSTA – Partido Social Democrático – 32 votos

HELENA FRANÇA (CHAPEUZINHO) – Mobilização Nacional – 28 votos

ARMANDO GILBERTO PROBST – Partido da Mulher Brasileira – 28 votos

MARI TRINDADE – Federação PSDB CIDADANIA – 27 votos

JEAN BAHIANO – AVANTE – 26 votos

NATANAEL REDE – Federação PSOL REDE – 26 votos

LUCYANA AMARAL – Podemos – 22 votos

MARIA FELIPA – PROGRESSISTAS – 22 votos

MARCO ANTÔNIO – Partido Democrático Trabalhista – 18 votos

MÃE SANDRA DE OGUM – Partido Democrático Trabalhista – 18 votos

LIS MAIER – Partido Socialista Brasileiro – 18 votos

IVONI MAIERON – Partido Socialista Brasileiro – 16 votos

ANE CAROLINE – Federação PSDB CIDADANIA – 16 votos

SEU CARLOS – Partido Socialista Brasileiro – 15 votos

EDSON REZENDE – Federação BRASIL DA ESPERANÇA – FE BRASIL – 15 votos

PROFESSOR CÉSAR – Partido da Mulher Brasileira – 14 votos

ELISANGELA PINTORA – Partido da Mulher Brasileira – 10 votos

JULIANA STUMPF – Partido Renovação Democrática – 9 votos

KETERIN CARVALHO – Solidariedade – 5 votos

HOZANA DE OLIVEIRA – AGIR – 5 votos

ELIZETE NAVARRO – Partido da Mulher Brasileira – 1 votos

Esses dados reforçam o compromisso com a transparência do processo eleitoral, que contou

com a participação de 154.298 eleitores, representando 75,51% do eleitorado total, com uma

taxa de abstenção de 24,49%. Agora, os novos vereadores têm a responsabilidade de trabalhar

em prol da cidade e de atender às expectativas de seus eleitores.

Rádio Jornal
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Por volta das 19h, nesse domingo (06), com 100% dos votos apurados, já era conhecido o novo

prefeito que vai governar Foz do Iguaçu a partir de janeiro do ano que vem.

Com 73.522 votos, Silva e Luna e o vice Ricardo Nascimento venceram a eleição no primeiro

turno.

Foi a primeira vez que o General Silva e Luna disputou uma eleição e tinha como adversários

outros seis candidatos:

Leia também

-Paulo Mac Donald (PP) , com 47.775 votos;

-Airton José (PSB), com 16.166 votos;

-Samis da Silva (PSDB), com 6.856 votos;

-Zé Elias (União Brasil), com 1.797 votos;

-Jurandir de Moura Latinha (REDE), com 277 votos e

-Sergio Caimi (PMB), com 227 votos.

Na Câmara de Vereadores foram eleitos:

-Adriano Rorato (PL)

-Paulo Debrito (PL)

-Bosco Foz (PL)

-Adnan El Sayed (PSD)

-Cabo Cassol (PL)

-Anice Gazzoue (PP)

-Yasmim Hachem (PV)

-Soldado Fruet (PL)

-Professora Marcia Bachixte (MDB)

-Valentina (PT)

-Evandro Ferreira (PSD)

-Sidnei Prestes (Mobiliza)

-Beni (PP)

-Balbinot (PSDB)

-Dr Ranieri Marchioro ( Republicanos)

com informações do Diário de Foz, parceiro do Busão Foz

The post General Joaquim Silva e Luna (PL) é eleito prefeito de Foz do Iguaçu appeared first on

Busão Foz.

Titulo: General Joaquim Silva e Luna (PL) é eleito prefeito de Foz do Iguaçu Midia: Web
Veiculo: Busão Foz Pagina: Web Data: 07/10/2024
Cidade: Cm2: 0 Jornalista:
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Prefeito

Legenda:

E

Eleito

2º T

2º Turno

General Silva e Luna

E

PL

50,14%

73.522

Paulo Mac Donald

PP

32,58%

47.775

Airton José

PSB

11,03%

16.166

Samis da Silva

PSDB

4,68%

6.856

Zé Elias

UNIÃO

1,23%

1.797

Jurandir de Moura Latinha

REDE

0,19%

277

Sergio Caimi

PMB

0,15%

227

Brancos3.7222,41%

Nulos3.9562,56%

Válidos146.62095,02%
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Vereador

15 vagas

CandidatosPartidos

Legenda:

E

Eleito

1

Eleito se terminasse agora

Adriano Rorato

E

PL

2,56%

3.704

Paulo Debrito

E

PL

2,45%

3.556

Bosco Foz

E

PL

2,28%

3.303

Adnan El Sayed

Reeleito

PSD

2,17%

3.149

Cabo Cassol

Reeleito

PL

1,74%

2.520

Anice

Reeleito

PP

1,65%

2.392

Yasmin Hachem

Reeleito

PV
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1,59%

2.309

Soldado Fruet

E

PL

1,50%

2.171

Professora Márcia Bachixte

E

MDB

1,43%

2.070

Valentina

E

PT

1,41%

2.050

Evandro Ferreira

E

PSD

1,39%

2.020

Sidnei Prestes

E

MOBILIZA

1,39%

2.013

Beni

E

PP

1,37%

1.986

Balbinot

E

PSDB

1,34%

1.938

Maninho

PSDB

1,31%

1.898
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Jairo Cardoso

PSDB

1,29%

1.870

Edinho

MDB

1,25%

1.816

Luiz Henrique

PT

1,23%

1.790

Dr. Freitas

PSDB

1,23%

1.788

Dr Ranieri Marchioro

E

REPUBLICANOS

1,23%

1.780

Paulinho da Saúde

PP

1,20%

1.738

Professora Luciana Moreira

PT

1,20%

1.735

Nilton Rocha

PP

1,17%

1.696

João Morales

UNIÃO

1,10%

1.599

Dilson Garcia

AGIR

1,10%

1.593
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Paulo Ferreira

PP

1,07%

1.548

Rogerio Quadros

PSD

1,06%

1.538

Aguinaldo Franchin

PSDB

1,06%

1.538

Marcio Rosa

PL

1,02%

1.483

Marino Garcia

PP

1,02%

1.478

Edilio

PL

1,00%

1.456

Ney Patrício

PODE

0,98%

1.426

Ian Vargas

PT

0,98%

1.422

Juliana da Cruz

REPUBLICANOS

0,98%

1.418

Kalito

PDT

0,96%

1.395

Protetora Noely Cassini
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UNIÃO

0,93%

1.341

Marcos Carvalho

PP

0,90%

1.305

Protetora Carol Dedonatti

PSD

0,84%

1.222

Edivaldo Alcantara

PSDB

0,82%

1.195

Adriana Luiz

PSD

0,81%

1.179

Mazé Saad

PC DO B

0,80%

1.162

Robertinho

MOBILIZA

0,80%

1.155

Darlon Dutra

MOBILIZA

0,78%

1.125

Eneias de Paula

REPUBLICANOS

0,77%

1.122

Rafael Miranda

AGIR

0,75%

1.083

Sandra Tarabayne

UNIÃO
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0,74%

1.067

Ines Weizemann

PSD

0,72%

1.043

Wellington Cantor

MDB

0,72%

1.040

Luiz Carlos Wandscheer

MOBILIZA

0,71%

1.028

José do Arte

PDT

0,71%

1.026

Juarez Correa

MOBILIZA

0,71%

1.024

Galhardo

PL

0,70%

1.021

Schneider

MDB

0,66%

958

Alex Meyer

PP

0,65%

936

PH

PT

0,62%

902

Leovan

MDB

0,61%
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889

Marcelinho Moura

MDB

0,61%

888

Iraci da Maria da Penha

MDB

0,61%

882

Ney Morales

REPUBLICANOS

0,60%

867

João Miranda

PSD

0,58%

848

Rosane Bonho

PSD

0,57%

821

Volnei da Fomento

PSD

0,57%

820

Jajá da Saúde

AGIR

0,56%

815

Alisson Diego

REPUBLICANOS

0,54%

778

Dr Mauricio Castilha

UNIÃO

0,51%

738

Vitorassi

PT

0,50%

729
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Mayko Brita

MOBILIZA

0,48%

698

Felipe Barreto

MDB

0,47%

686

Peterson Ebenezer

AGIR

0,47%

686

Luciano Lima

MOBILIZA

0,46%

674

Clovis Bertol

AGIR

0,46%

673

Jairo Três Lagoas

PDT

0,46%

663

Olavio Batista

PP

0,45%

655

Maria do Povo

PSDB

0,45%

650

Celino Fertrin

PP

0,44%

640

Pastor Ewerton

PODE

0,39%

562

Camila Olmedo
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PSDB

0,39%

560

Prof Rogerio Ojeda

UNIÃO

0,39%

559

Mané

MOBILIZA

0,38%

554

Carlos Silva

REPUBLICANOS

0,38%

554

Eliseu Moura

PSD

0,38%

553

Diretora Salete

PP

0,38%

549

Monica Santos

PT

0,38%

549

Cantor Paulo Sergio

REPUBLICANOS

0,38%

547

Bibiana Orsi

PODE

0,37%

534

Toninho Açougueiro

MDB

0,36%

529

Dirceu Tres Lagoas

REPUBLICANOS
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0,36%

525

Paulo da Gaucha

MDB

0,36%

516

Pedagoga Rejane

UNIÃO

0,35%

504

Eleandro do Pistaquente

MOBILIZA

0,35%

501

Irineu Ribeiro

PV

0,33%

481

Osni de Morais

PODE

0,33%

478

Kako

PP

0,31%

451

Professor Xexéu

PDT

0,31%

450

Neuza Witt Assunção

MDB

0,31%

447

Noemi

REPUBLICANOS

0,31%

445

Draª Carla Rosane

PL

0,29%
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426

Deni Boy

AGIR

0,28%

411

Claiton Costa

PODE

0,28%

405

Carteiro Donizete Zvir

PDT

0,28%

401

AnteriorPróximo

Brancos6.1473,98%

Nulos3.1922,07%

Válidos144.95993,95%

Vereadores por partido

15 vagas

PL

5

PP

2

PSD

2

MDB

1

MOBI

1

PSDB

1

PT

1

PV

1

REPU

1

Fonte: TSEUrnas apuradas: 100%

Ausentes, brancos e nulos no município

1º turno - Prefeito

Entre os eleitores aptos a votar:
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24,49%Não foram votar

75,51%Foram votar

50.045eleitores

154.298eleitores

Entre os eleitores que foram votar:

4,98%anularam ou votaram em branco

95,02%votaram em um candidato

3.722brancos

3.956nulos

146.620votos

Se somarmos os eleitores que não foram votar, anularam ou votaram em branco:

28,25%Não escolheram candidato

57.723eleitores

Fonte: TSEUrnas apuradas: 100%

39





 

Sumário
Número de Noticias 20 |Número de Veículos 14

 

Valor Online--SP

Web - Câmara Municipal de Foz de Iguaçu

Veja a lista dos vereadores eleitos em Foz do Iguaçu nas eleições 2024

 5 
 

G1--SP

Web - Câmara Municipal de Foz de Iguaçu

Eleições 2024: General Silva e Luna, do PL, é eleito prefeito de Foz do Iguaçu no 1º turno

 7 
 

Notícias do Dia--SC

Web - Câmara Municipal de Foz de Iguaçu

Eleições 2024: Acompanhe a apuração ao vivo em Foz do Iguaçu

 10 
 

Ric Mais --PR

Web - Câmara Municipal de Foz de Iguaçu

General Silva e Luna (PL) é eleito prefeito de Foz do Iguaçu em primeiro turno com 50,14% dos votos

 12 
 

Catve--PR

Web - Câmara Municipal de Foz de Iguaçu

General Silva e Luna (PL) comemora vitória com 73.552 votos em Foz do Iguaçu

 14 
 

Rádio Itatiaia--MG

Web - Câmara Municipal de Foz de Iguaçu

Confira a lista de vereadores eleitos em Foz do Iguaçu nas Eleições de 2024

 16 
 

Notícias do Dia--SC

Web - Câmara Municipal de Foz de Iguaçu

General Silva e Luna é eleito(a) prefeito(a) de Foz do Iguaçu com 50,14% dos votos no 1º turno

 18 
 

Portal Radio Clube--PR

Web - Câmara Municipal de Foz de Iguaçu

Confira a lista dos 15 vereadores eleitos em Foz do Iguaçu

 20 
 

H2FOZ - Foz do Iguaçu - Notícias e Turismo--PR

Web - Câmara Municipal de Foz de Iguaçu

Confira a lista dos 15 vereadores eleitos em Foz do Iguaçu - H2FOZ

 22 
 

2



H2FOZ - Foz do Iguaçu - Notícias e Turismo--PR

Web - Câmara Municipal de Foz de Iguaçu

Eleições 2024: veja como foi o desempenho dos atuais vereadores - H2FOZ

 24 
 

Sot--PR

Web - Câmara Municipal de Foz de Iguaçu

Eleições 2024: Conheça a lista completa dos vereadores eleitos em Foz Do Iguaçu e como foi a votação

 26 
 

Catve--PR

Web - Câmara Municipal de Foz de Iguaçu

Confira quem são os vereadores eleitos em Foz do Iguaçu

 29 
 

Rádio Frontera FM--BR

Web - Câmara Municipal de Foz de Iguaçu

General Silva e Luna é eleito prefeito de Foz do Iguaçu

 31 
 

CGN - Central Gazeta de Notícias--PR

Web - Câmara Municipal de Foz de Iguaçu

Eleições 2024: GENERAL SILVA E LUNA é eleito prefeito de Foz Do Iguaçu com 50.14% dos votos;

confira os vereadores eleitos

 34 
 

IGUASSU NEWS--PR

Web - Câmara Municipal de Foz de Iguaçu

Urnas Apuradas: GENERAL SILVA E LUNA É ELEITO PREFEITO DE FOZ DO IGUAÇU

 40 
 

Rádio Cultura Foz AM--PR

Web - Câmara Municipal de Foz de Iguaçu

General Joaquim Silva e Luna (PL) é eleito prefeito de Foz do Iguaçu

 42 
 

Busão Foz--PR

Web - Câmara Municipal de Foz de Iguaçu

Mais de 204,3 mil eleitores de Foz doIguaçu vão as urnas neste domingo, 6

 44 
 

H2FOZ - Foz do Iguaçu - Notícias e Turismo--PR

Web - Câmara Municipal de Foz de Iguaçu

Domingo de eleição municipal começa tranquilo em Foz do Iguaçu - H2FOZ

 47 
 

Ric Mais --PR

Web - Câmara Municipal de Foz de Iguaçu

Veja quais foram os vereadores eleitos em Foz Do Iguaçu

3



 49 
 

H2FOZ - Foz do Iguaçu - Notícias e Turismo--PR

Web - Câmara Municipal de Foz de Iguaçu

Eleições 2024: apuração dos votos ao vivo em Foz do Iguaçu - H2FOZ

 51 
 

4



 
Titulo: Veja a lista dos vereadores eleitos em Foz do Iguaçu nas

eleições 2024
Midia: Web

Veiculo: Valor Online Pagina: Web Data: 06/10/2024
Cidade: Cm2: 0 Jornalista:

5



 

A cidade de Foz do Iguaçu (PR) elegeu 15 vereadores para a Câmara Municipal nas eleições

2024. A votação do primeiro turno, que define os representantes do Legislativo, aconteceu neste

domingo (6) em todo o...
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General Silva e Luna, do PL, foi eleito neste domingo (6) prefeito de Foz do Iguaçu (PR) para os

próximos quatro anos. Ao fim da apuração, General Silva e Luna teve 73.522 votos, 50,14% dos

votos válidos (dados a todos os candidatos).

Os dados foram divulgados pelo Tribunal Superior Eleitoral (TSE).

Confira o resultado do 1º turno em Foz do Iguaçu após a apuração:

General Silva e Luna (PL): 73.522 votos, 50,14% dos votos válidos

Paulo Mac Donald (PP): 47.775 votos, 32,58% dos votos válidos

Airton José (PSB): 16.166 votos, 11,03% dos votos válidos

Samis da Silva (PSDB): 6.856 votos, 4,68% dos votos válidos

Zé Elias (UNIÃO): 1.797 votos, 1,23% dos votos válidos

Jurandir de Moura (REDE): 277 votos, 0,19% dos votos válidos

Sergio Caimi (PMB): 227 votos, 0,15% dos votos válidos

A eleição em Foz do Iguaçu teve 154.298 votos totais, o que inclui 3.722 votos brancos, 2,41%

dos votos totais, e 3.956 votos nulos, 2,56%.

A abstenção foi de 50.045 eleitores, 24,49% do total de aptos a votar nas eleições 2024 na

cidade.

Quem é General Silva e Luna

General Silva e Luna tem 74 anos, é casado, tem superior completo e declara à Justiça Eleitoral

a ocupação de militar reformado. Ele declarou um patrimônio de R$ 7.417.029,38.

O vice-prefeito eleito em Foz do Iguaçu é Ricardinho, do PSD, que tem 46 anos.

Os dois fazem parte da coligação FOZ EM PRIMEIRO LUGAR, formada pelos partidos

REPUBLICANOS, PL, PSD, SOLIDARIEDADE, NOVO e PRD.

Veja a proposta de governo de General Silva e Luna no site do TSE.

Receitas e despesas de General Silva e Luna

Veja, abaixo, as receitas e despesas da campanha de General Silva e Luna e quais os

principais tipos de gastos eleitorais, segundo a prestação parcial de contas.

Esta reportagem poderá ser atualizada para incluir os dados da prestação final de contas do

candidato.

Histórico dos prefeitos eleitos em Foz do Iguaçu

Veja, abaixo, o perfil dos prefeitos eleitos desde 2000 por partido, gênero e raça.

Partidos dos prefeitos eleitos

Ano Partido

2000 PMDB

2004 PDT

2008 PDT

2012 PSB

2016 PSD*

2020 PSD

Titulo: Eleições 2024: General Silva e Luna, do PL, é eleito prefeito de Foz do Iguaçu
no 1º turno

Midia: Web

Veiculo: G1 Pagina: Web Data: 06/10/2024
Cidade: Cm2: 0 Jornalista:
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2024 PL

Fonte: TSE

deslize para ver o conteúdo

*Eleição suplementar

Candidatos a vereador mais votados para a Câmara dos Vereadores em Foz do Iguaçu

Veja, abaixo, a lista dos 10 candidatos a vereador mais votados em Foz do Iguaçu nas eleições

2024.

Nome de urna Partido Número de urna Votos

Adriano Rorato PL 22222 3704

Paulo Debrito PL 22022 3556

Bosco Foz PL 22000 3303

Adnan El Sayed PSD 55055 3149

Cabo Cassol PL 22190 2520

Anice PP 11999 2392

Yasmin Hachem PV 43043 2309

Soldado Fruet PL 22456 2171

Professora Márcia Bachixte MDB 15190 2070

Valentina PT 13013 2050

Fonte: TSE

deslize para ver o conteúdo

Clique aqui para ver a lista de vereadores eleitos em Foz do Iguaçu.

Como são definidos os eleitos para as câmaras municipais

A definição dos candidatos eleitos para as câmaras municipais é baseada em dois quocientes: o

quociente eleitoral e o quociente partidário – por isso, nem sempre o candidato mais votado é

quem fica com a vaga.

Quociente eleitoral: É calculado pela divisão do total de votos válidos (excluídos os brancos e

nulos) pelo número de vagas na Câmara.

Quociente partidário: é a divisão do quociente eleitoral pelos votos válidos obtidos pelo partido

ou federação. O resultado define o número de cadeiras a que o partido ou federação terá direito,

que serão preenchidas pelos candidatos mais votados que tenham obtido individualmente, no

mínimo, 10% do quociente eleitoral.

Caso não sejam preenchidas todas as cadeiras nessa primeira fase, entram na disputa aqueles

partidos que atingiram 80% do quociente eleitoral. Poderão receber as cadeiras os candidatos

que individualmente obtiverem 20% do quociente eleitoral. Se ainda sobrarem vagas, elas serão

distribuídas entre todos os partidos de acordo com a média de votos.

Esta reportagem foi produzida automaticamente, sob supervisão de jornalistas, com dados

fornecidos pelo Tribunal Superior Eleitoral. Na produção do vídeo, uma ferramenta de

inteligência artificial foi usada para garantir que ele só seja gerado se os dados estiverem

condizentes com os que estão no site do tribunal. Clique aqui para saber mais. Caso haja

atualizações nas informações, o texto poderá ser atualizado. Se você identificar algum erro, por

favor, nos informe por meio deste formulário.
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A partir das 17h deste domingo (6), acompanhe a apuração ao vivo dos resultados da eleição

em Foz do Iguaçu e da região. Confira a contagem de votos para prefeito e vereador, e veja

quem está na frente na disputa. O Portal ND Mais oferece a cobertura completa das eleições

municipais de 2024, com atualizações minuto a minuto.

<a title="Veja os resultados em tempo real e descubra quem será o novo prefeito de Foz do

Iguaçu!

"  c l a s s = " f o n t - r o b o t o  b t n  b t n - p r i m a r y  t e x t - w h i t e  f o n t - w e i g h t - n o r m a l "

href="https://ndmais.com.br/eleicoes-2024/resultados/1turno/pr/foz-do-iguacu/" role="button">Ir

para a apuração

Com um total de 204.343 eleitores, o município de Foz do Iguaçu, em Paraná (PR), participa do

1º turno das eleições 2024 para escolher o próximo prefeito entre os 7 candidatos, como Paulo

Mac Donald, Jurandir de Moura Latinha, General Silva e Luna, Sergio Caimi, Airton José, Zé

Elias, Samis da Silva. Além disso, a população decidirá quem serão os 15 vereadores que irão

compor a Câmara Municipal, definindo o cenário político local.

Titulo: Eleições 2024: Acompanhe a apuração ao vivo em Foz do Iguaçu Midia: Web
Veiculo: Notícias do Dia Pagina: Web Data: 06/10/2024
Cidade: Cm2: 0 Jornalista:
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General Silva e Luna (PL) foi eleito prefeito de Foz do Iguaçu em primeiro turno, com 50,14%

dos votos válidos. O resultado foi confirmado pelo Tribunal Superior Eleitoral (TSE) neste

domingo (6). O candidato ficou em primeiro lugar com 100% das urnas apuradas. Em segundo

colocado, Paulo Mac Donald conquistou 32,58% dos votos e, em terceiro, o candidato Airton

José, com 11,03%.

Nas eleições 2024, os eleitores também escolheram os vereadores que vão ocupar a Câmara

Municipal de Foz do Iguaçu no mandato de 2025 a 2028. Com o resultado, o município não terá

segundo turno no dia 27 de outubro.

General Joaquim Silva e Luna (PL) foi presidente da Petrobras de 2021 a 2022, diretor geral da

Itaipu Binacional de 2019 a 2021, Chefe do Estado Maior do Exército das Forças Armadas e

ministro da Defesa em 2018, no governo do ex-presidente Michel Temer.

Silva e Luna é pós-graduado em Política, Estratégia e Alta Administração do Exército pela

Escola de Comando e Estado-Maior do Exército, além de ter uma especialização em Projetos e

Análise de Sistemas, pela Universidade de Brasília (UnB). O político é natural de Barreiros, no

Pernambuco, tem 74 anos, é casado, pai de três filhos e avô de dois netos.

Ex-prefeito de Foz do Iguaçu, Paulo Mac Donald (PP) comandou o município entre 2005 e 2008.

Anteriormente foi vice-prefeito da cidade e, no início de sua carreira política, foi vereador do

município.

Empresário e engenheiro civil, Paulo Mac Donald foi eleito pela segunda vez para a prefeitura

em 2016, mas não pode assumir devido a condenações por improbidade administrativa.

Titulo: General Silva e Luna (PL) é eleito prefeito de Foz do Iguaçu em primeiro turno
com 50,14% dos votos
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O General Silva e Luna, do PL, venceu a disputada eleição municipal de Foz do Iguaçu, com

73.552, ou seja, 50,14% dos votos. Paulo Mac Donald, do PP, obteve 32,58% e ficou em 2°

lugar, enquanto Airton José, do PSB, ficou em terceiro com 11,03% dos votos válidos.

"Agora terminou processo eleitoral, agora é reunir todos, aqueles que tiverem seus partidos é

hora de sentar, se reunir e somar esforços. Todos por uma mesma Foz, qualquer que seja o

candidato, qualquer que seja o partido", declara o General.

Confira abaixo quem são os vereadores eleitos:

Adriano Rorato (PL) - 3.704 votos; Paulo Debrito (PL) - 3.556 votos; Bosco Foz (PL) - 3.303

votos; Adnan El Sayed (PSD) - 3.149 votos - reeleito; Cabo Cassol (PL) - 2.520 votos - reeleito;

Anice (PP) - 2.392 votos - reeleito; Yasmin Hachem (PV) - 2.309 votos - reeleito; Soldado Fruet

(PL) - 2.171 votos. Professora Márcia Bachixte (MDB) - 2.070 votos; Valentina (PT) - 2.050

votos; Evandro Ferreira (PSD) - 2.020 votos; Sidnei Prestes (Mobiliza) - 2.013 votos; Beni (PP) -

1.986 votos; Balbinot (PSDB) - 1.938 votos; Dr. Ranieri Marchioro (Republicanos) - 1.780 votos.

PUBLICIDADE
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Confira a lista de vereadores eleitos em Foz do Iguaçu nas Eleições de 2024

O vereador mais votado na cidade foi Adriano Rorato, do PL

06/10/2024 às 21:08 •

Serão 17 cadeiras na Câmara

Divulgação/Câmara Municipal

Estão definidos os 15 vereadores eleitos em 2024 em Foz do Iguaçu, no Paraná. A apuração

das urnas eletrônicas começou às 17h e encerrou às 18h47 deste domingo (6).

O vereador mais votado na cidade foi Adriano Rorato (PL), com um total de 3.704 votos, que

representa 2,56% do total.

Confira a lista completa dos vereadores eleitos em Foz do Iguaçu:

Adriano Rorato (PL): 3.704 votos / 2,56 % do total

Paulo Debrito (PL): 3.556 votos / 2,45 % do total

Bosco Foz (PL): 3.303 votos / 2,28 % do total

Adnan El Sayed (PSD): 3.149 votos / 2,17 % do total

Cabo Cassol (PL): 2.520 votos / 1,74 % do total

Anice (PP): 2.392 votos / 1,65 % do total

Yasmin Hachem (PV): 2.309 votos / 1,59 % do total

Soldado Fruet (PL): 2.171 votos / 1,50 % do total

Professora Márcia Bachixte (MDB): 2.070 votos / 1,43 % do total

Valentina (PT): 2.050 votos / 1,41 % do total

Evandro Ferreira (PSD): 2.020 votos / 1,39 % do total

Sidnei Prestes (MOB): 2.013 votos / 1,39 % do total

Beni (PP): 1.986 votos / 1,37 % do total

Balbinot (PSDB): 1.938 votos / 1,34 % do total

Dr Ranieri Marchioro (REP): 1.780 votos / 1,23 % do total

Leia também
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Com 50,14% dos votos válidos, General Silva e Luna, representando o PL, foi eleito(a)

prefeito(a) de Foz do Iguaçu no 1º turno. Ele(a) venceu Paulo Mac Donald, que recebeu 32,58%

dos votos. A cidade, localizada em Paraná (PR), possui um total de 204.343 eleitores e também

elegeu 15 vereadores para a sua Câmara Municipal.

Jurandir de Moura Latinha (REDE) – 277 votos (0,19%)

Sergio Caimi (PMB) – 227 votos (0,15%)

General Silva e Luna (PL) – 73.522 votos (50,14%)

Paulo Mac Donald (PP) – 47.775 votos (32,58%)

Airton José (PSB) – 16.166 votos (11,03%)

Samis da Silva (PSDB) – 6.856 votos (4,68%)

Zé Elias (UNIÃO) – 1.797 votos (1,23%)

Saiba quem são os vereadores eleitos em Foz do Iguaçu! Acesse a lista completa e fique por

dentro dos resultados da apuração para a Câmara Municipal.
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6 de outubro de 2024

Vencedores farão parte da legislatura que terá início no dia 1.º de janeiro de 2025, com duração

até 31 de dezembro de 2028.

A Justiça Eleitoral divulgou, na noite deste domingo (6), a lista dos 15 vereadores eleitos para a

legislatura 2025–2028 em Foz do Iguaçu.

Os candidatos vencedores não são, necessariamente, os mais votados na eleição, uma vez que

o cálculo para definir quem ocupará as cadeiras leva em conta fatores como a soma dos votos

de todos os concorrentes do partido ou federação partidária.

Dessa forma, os seguintes candidatos foram considerados eleitos pela Justiça Eleitoral:

Adriano Rorato (PL) – 3.704 votos.

Paulo Debrito (PL) – 3.556 votos.

Bosco Foz (PL) – 3.303 votos.

Adnan El Sayed (PSD) – 3.149 votos.

Cabo Cassol (PL) – 2.520 votos.

Anice (PP) – 2.392 votos.

Yasmin Hachem (PV) – 2.309 votos.

Soldado Fruet (PL) – 2.171 votos.

Professora Márcia Bachixte (MDB) – 2.070 votos.

Valentina (PT) – 2.050 votos.

Evandro Ferreira (PSD) – 2.020 votos.

Sidnei Prestes (Mobiliza) – 2.013 votos.

Beni (PP) – 1.986 votos.

Dr. Ranieri Marchioro (Republicanos) – 1.780 votos.

* Em negrito, os nomes dos parlamentares reeleitos.

Fonte: Justiça Eleitoral.

Bancadas

Na separação por partidos, o PL, do prefeito eleito Joaquim Silva e Luna, elegeu cinco

vereadores. O PP, do candidato Paulo Mac Donald, conseguiu eleger dois, assim como o PSD,

do atual prefeito Chico Brasileiro. Os demais eleitos, um por partido, são do PV, MDB, PT,

Mobiliza, PSDB e Republicanos.

Guilherme Wojciechowski é repórter colaborador do H2FOZ.
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A Justiça Eleitoral divulgou, na noite deste domingo (6), a lista dos 15 vereadores eleitos para a

legislatura 2025–2028 em Foz do Iguaçu.

Clique aqui e receba notícias no seu WhatsApp!

Os candidatos vencedores não são, necessariamente, os mais votados na eleição, uma vez que

o cálculo para definir quem ocupará as cadeiras leva em conta fatores como a soma dos votos

de todos os concorrentes do partido ou federação partidária.

Dessa forma, os seguintes candidatos foram considerados eleitos pela Justiça Eleitoral:

Adriano Rorato (PL) – 3.704 votos.

Paulo Debrito (PL) – 3.556 votos.

Bosco Foz (PL) – 3.303 votos.

Adnan El Sayed (PSD) – 3.149 votos.

Cabo Cassol (PL) – 2.520 votos.

Anice (PP) – 2.392 votos.

Yasmin Hachem (PV) – 2.309 votos.

Soldado Fruet (PL) – 2.171 votos.

Professora Márcia Bachixte (MDB) – 2.070 votos.

Valentina (PT) – 2.050 votos.

Evandro Ferreira (PSD) – 2.020 votos.

Sidnei Prestes (Mobiliza) – 2.013 votos.

Beni (PP) – 1.986 votos.

Balbinot (PSDB) – 1.938 votos.

Dr. Ranieri Marchioro (Republicanos) – 1.780 votos.

* Em negrito, os nomes dos parlamentares reeleitos.

Fonte: Justiça Eleitoral.

Bancadas

Na separação por partidos, o PL, do prefeito eleito Joaquim Silva e Luna, elegeu cinco

vereadores. O PP, do candidato Paulo Mac Donald, conseguiu eleger dois, assim como o PSD,

do atual prefeito Chico Brasileiro. Os demais eleitos, um por partido, são do PV, MDB, PT,

Mobiliza, PSDB e Republicanos.
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Dos 15 candidatos a vereador em Foz do Iguaçu que buscaram a reeleição neste domingo (6),

quatro alcançaram seu objetivo: Adnan El Sayed (PSD), Cabo Cassol (PL), Anice (PP) e Yasmin

Hachem (PV). Os 11 demais não foram eleitos.

Clique aqui e receba notícias no seu WhatsApp!

General Silva e Luna vence eleição para prefeito em Foz do Iguaçu

Eleições 2024: Foz do Iguaçu registra a maior taxa de abstenção em 24 anos

Confira a lista dos 15 vereadores eleitos em Foz do Iguaçu

Na comparação com os dados de 2020, oito candidatos aumentaram a quantidade de votos

conquistados. Além dos quatro reeleitos, figuram nesta lista os não eleitos Dr. Freitas (PSD),

João Morales (DEM), Jairo Cardoso (DEM) e Márcio Rosa (PSD).

Entre 2020 e 2024, Cabo Cassol (PL) foi quem teve o maior aumento percentual de votos,

subindo de 1.355 para 2.520, o que representa um crescimento de 86%. Por outro lado, o

candidato com a maior queda foi Protetora Carol (PSD), passando de 2.709 para 1.722 votos

(queda de 54,9%). Veja detalhes no infográfico:
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Política

Política

Eleições 2024: Conheça a lista completa dos vereadores eleitos em Foz Do Iguaçu e como foi a

votação

Saiba quem foram os candidatos que garantiram uma vaga como vereador na cidade de F...

06 out 24 - 20h30 Redação SOT

As eleições municipais de 2024 em Foz Do Iguaçu definiram os novos representantes da

Câmara de Vereadores. Entre os 234 candidatos que disputaram as vagas, 15 foram eleitos,

refletindo a vontade dos eleitores.

A população de Foz Do Iguaçu participou ativamente do processo eleitoral, contribuindo para a

renovação da liderança municipal.

Dos votos apurados, 144.739 foram considerados válidos, correspondendo a 99,85% do total.

Foram registrados ainda 6.147 votos em branco (3,98%) e 3.192 votos nulos (2,07%).

Confira a lista dos eleitos que garantiram uma vaga na Câmara de Foz Do Iguaçu

Nome: ADRIANO RORATO

Votos: 3704 | Percentual de votos: 2,56%

Situação: Eleito por QP

Votos: 3556 | Percentual de votos: 2,45%

Situação: Eleito por QP

Votos: 3303 | Percentual de votos: 2,28%

Situação: Eleito por média

Votos: 3149 | Percentual de votos: 2,17%

Situação: Eleito por QP

Votos: 2520 | Percentual de votos: 1,74%

Situação: Eleito por média

Votos: 2392 | Percentual de votos: 1,65%

Situação: Eleito por QP

Votos: 2309 | Percentual de votos: 1,59%

Situação: Eleito por QP

Votos: 2171 | Percentual de votos: 1,50%

Situação: Eleito por média

Votos: 2070 | Percentual de votos: 1,43%

Situação: Eleito por QP

Votos: 2050 | Percentual de votos: 1,41%

Situação: Eleito por média

Votos: 2020 | Percentual de votos: 1,39%

Situação: Eleito por média

Votos: 2013 | Percentual de votos: 1,39%

Titulo: Eleições 2024: Conheça a lista completa dos vereadores eleitos em Foz Do
Iguaçu e como foi a votação

Midia: Web

Veiculo: Sot Pagina: Web Data: 06/10/2024
Cidade: Cm2: 0 Jornalista:

27



Situação: Eleito por QP

Votos: 1986 | Percentual de votos: 1,37%

Situação: Eleito por média

Votos: 1938 | Percentual de votos: 1,34%

Situação: Eleito por QP
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Foz do Iguaçu conta com 15 cadeiras na Câmara Municipal e já tem o resultado dos vereadores

eleitos na cidade.

Confira a lista de vereadores eleitos de Foz do Iguaçu:

Adriano Rorato (PL): 3.704 votos / 2,56 % do total; Paulo Debrito (PL): 3.556 votos / 2,45 % do

total; Bosco Foz (PL): 3.303 votos / 2,28 % do total; Adnan El Sayed (PSD): 3.149 votos / 2,17

% do total; Cabo Cassol (PL): 2.520 votos / 1,74 % do total; Anice (PP): 2.392 votos / 1,65 % do

total; Yasmin Hachem (PV): 2.309 votos / 1,59 % do total; Soldado Fruet (PL): 2.171 votos / 1,50

% do total; Professora Márcia Bachixte (MDB): 2.070 votos / 1,43 % do total; alentina (PT):

2.050 votos / 1,41 % do total; Evandro Ferreira (PSD): 2.020 votos / 1,39 % do total; Sidnei

Prestes (MOB): 2.013 votos / 1,39 % do total; Beni (PP): 1.986 votos / 1,37 % do total; Balbinot

(PSDB): 1.938 votos / 1,34 % do total; Dr Ranieri Marchioro (REP): 1.780 votos / 1,23 % do total.

Redação Catve.com

PUBLICIDADE

Titulo: Confira quem são os vereadores eleitos em Foz do Iguaçu Midia: Web
Veiculo: Catve Pagina: Web Data: 06/10/2024
Cidade: Cm2: 0 Jornalista:

30



 
Titulo: General Silva e Luna é eleito prefeito de Foz do Iguaçu Midia: Web

Veiculo: Rádio Frontera FM Pagina: Web Data: 06/10/2024
Cidade: Cm2: 0 Jornalista:

31



 

General Silva e Luna é eleito prefeito de Foz do Iguaçu

Publicada em 06/10/24 às 20:21h - 10 visualizações

Radio Fronteira

(Foto: Reprodução)

No total, 154.298 eleitores votaram no município de Foz do Iguaçu.

O resultado saiu às 18h50. Com 100% das seções eleitorais apuradas, General Silva e Luna

tinha 50,14% somando total de 73.522 dos votos válidos, de acordo com o Tribunal Superior

Eleitoral (TSE.

Paulo Mac Donald ficou em segundo lugar com 32,58% somando total 47.775 votos os votos.

Airton José recebeu 11,03% somando total 16.166 dos votos. Samis da Silva ficou com 4,68%

somando total 6.856 votos e Zé Elias veio em seguida com 1,23%. somando 1.797 votos

Jurandir de Moura Latinha com 0,19% 277 votos e Sergio Caimi 0,19% 277 votos e 0,15%

respectivamente.

146.620 votos foram votos válidos (95,02%);

3.956 votos foram nulos (2,56%);

3.722 votos foram em branco (2,41%).

Quem é General Silva e Luna?

Nascido em Barreiros (PE), Joaquim Silva e Luna tem 74 anos, é militar reformado e concorreu

pela primeira vez às eleições.

General da reserva, é pós-graduado pela Escola de Comando e Estado-Maior do Exército e pela

Universidade de Brasília (UnB) em Projetos e Análise de Sistemas. Foi o primeiro militar a

exercer o cargo de Ministro da Defesa, no governo do ex-presidente Michel Temer.

Silva e Luna mudou-se para Foz do Iguaçu quando assumiu a diretoria geral da margem

brasileira de Itaipu de 2019 a 2021, indicado pelo então presidente Jair Bolsonaro. Depois desse

período, foi exonerado e assumiu a presidência da Petrobras, sendo o primeiro militar a assumir

a estatal desde 1989. Ficou cerca de um ano no cargo e foi demitido por Bolsonaro.

O candidato declarou ao TSE ter R$ 7.417.029,38 em bens. O bem de maior valor é R$

2.605.800,00 em uma conta de investimentos.

Ricardinho (PSD) é o candidato a vice-prefeito do General Silva e Luna (PL). A chapa faz parte

da coligação "Foz em Primeiro Lugar", formada pelos partidos PL, PSD, Republicanos,

Solidariedade, Novo e PRD.

Vereadores eleitos

Com 100% das seções eleitorais apuradas, o Tribunal Superior Eleitoral (TSE) também divulgou

os vereadores eleitos em Foz do Iguaçu. Veja abaixo quem são eles e com quantos votos foram

eleitos:

Adriano Rorato (PL) - 3.704 votos

Paulo Debrito (PL) - 3.556 votos

Bosco Foz (PL) - 3.303 votos
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Adnan El Sayed (PSD) - 3.149 votos

Cabo Cassol (PL) - 2.520 votos

Anice (PP) - 2.392 votos

Yasmin Hachem (PV) - 2.309 votos

Soldado Fruet (PL) - 2.171 votos

Professora Márcia Bachixte (MDB) - 2.070 votos

Valentina (PT) - 2.050 votos

Evandro Ferreira (PSD) - 2.020 votos

Sidnei Prestes (Mobiliza) - 2.013 votos

Beni (PP) - 1.986 votos
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Paraná

Candidato do partido FOZ EM PRIMEIRO LUGAR, GENERAL SILVA E LUNA venceu a disputa

eleitoral e comandará a prefeitura pelos próximos quatro anos....

Publicado em 06/10/2024 às 22:08

Por CGN 1

shareshareshareshare

Publicidade

shareshareshareshare

Na noite deste domingo, o município de Foz Do Iguaçu conheceu seu novo prefeito. Com

50.14% dos votos válidos, equivalente a 73.522 votos, GENERAL SILVA E LUNA, candidato do

partido FOZ EM PRIMEIRO LUGAR, foi eleito para comandar a prefeitura. A vitória foi

confirmada após a apuração de 100% das urnas pela Justiça Eleitoral.

Desempenho dos outros candidatos PAULO MAC DONALD – VIVA FOZ DO IGUAÇU – 47.775

votos AIRTON JOSÉ – FOZ DE TODA GENTE – 16.166 votos SAMIS DA SILVA – FOZ PARA

TODOS – 6.856 votos ZÉ ELIAS – União Brasil – 1.797 votos JURANDIR DE MOURA LATINHA

– Federação PSOL REDE – 277 votos SERGIO CAIMI – Partido da Mulher Brasileira – 227

votos Eleições 2024: Conheça os Vereadores Eleitos em Foz Do Iguaçu

As eleições municipais de Foz Do Iguaçu também definiram a nova composição da Câmara

Municipal. Abaixo está a lista dos vereadores eleitos, suas respectivas quantidades de votos e

os partidos aos quais estão afiliados:

ADRIANO RORATO – Partido Liberal – 3.704 votos PAULO DEBRITO – Partido Liberal – 3.556

votos BOSCO FOZ – Partido Liberal – 3.303 votos ADNAN EL SAYED – Partido Social

Democrático – 3.149 votos CABO CASSOL – Partido Liberal – 2.520 votos ANICE –

PROGRESSISTAS – 2.392 votos YASMIN HACHEM – Federação BRASIL DA ESPERANÇA –

FE BRASIL – 2.309 votos SOLDADO FRUET – Partido Liberal – 2.171 votos PROFESSORA

MÁRCIA BACHIXTE – Movimento Democrático Brasileiro – 2.070 votos VALENTINA –

Federação BRASIL DA ESPERANÇA – FE BRASIL – 2.050 votos EVANDRO FERREIRA –

Partido Social Democrático – 2.020 votos SIDNEI PRESTES – Mobilização Nacional – 2.013

votos BENI – PROGRESSISTAS – 1.986 votos BALBINOT – Federação PSDB CIDADANIA –

1.938 votos DR RANIERI MARCHIORO – REPUBLICANOS – 1.780 votos

Esses resultados refletem as prioridades dos eleitores e o papel que cada vereador

desempenhará nos próximos anos no desenvolvimento de Foz Do Iguaçu.

ADRIANO RORATO foi o vereador(a) mais votado de Foz Do Iguaçu

Entre os vereadores eleitos, ADRIANO RORATO, do partido Partido Liberal, se destacou como

o mais votado, recebendo 3.704 votos. Esse apoio expressivo coloca a vereadora em uma

posição de liderança dentro da Câmara Municipal.

Eleições 2024: Confira a votação completa dos candidatos a vereador em Foz Do Iguaçu

Transparência total: veja quantos votos cada candidato recebeu no pleito municipal deste ano.
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Além de escolher seu novo prefeito, os cidadãos de Foz Do Iguaçu também votaram para

renovar a Câmara Municipal. A disputa foi acirrada, com muitos candidatos recebendo uma

quantidade significativa de votos. Veja a lista completa dos candidatos a vereador, ordenada

pela quantidade de votos recebidos:

ADRIANO RORATO – Partido Liberal – 3.704 votos PAULO DEBRITO – Partido Liberal – 3.556

votos BOSCO FOZ – Partido Liberal – 3.303 votos ADNAN EL SAYED – Partido Social

Democrático – 3.149 votos CABO CASSOL – Partido Liberal – 2.520 votos ANICE –

PROGRESSISTAS – 2.392 votos YASMIN HACHEM – Federação BRASIL DA ESPERANÇA –

FE BRASIL – 2.309 votos SOLDADO FRUET – Partido Liberal – 2.171 votos PROFESSORA

MÁRCIA BACHIXTE – Movimento Democrático Brasileiro – 2.070 votos VALENTINA –

Federação BRASIL DA ESPERANÇA – FE BRASIL – 2.050 votos EVANDRO FERREIRA –

Partido Social Democrático – 2.020 votos SIDNEI PRESTES – Mobilização Nacional – 2.013

votos BENI – PROGRESSISTAS – 1.986 votos BALBINOT – Federação PSDB CIDADANIA –

1.938 votos MANINHO – Federação PSDB CIDADANIA – 1.898 votos JAIRO CARDOSO –

Federação PSDB CIDADANIA – 1.870 votos EDINHO – Movimento Democrático Brasileiro –

1.816 votos LUIZ HENRIQUE – Federação BRASIL DA ESPERANÇA – FE BRASIL – 1.790

votos DR. FREITAS – Federação PSDB CIDADANIA – 1.788 votos DR RANIERI MARCHIORO

– REPUBLICANOS – 1.780 votos PAULINHO DA SAÚDE – PROGRESSISTAS – 1.738 votos

PROFESSORA LUCIANA MOREIRA – Federação BRASIL DA ESPERANÇA – FE BRASIL –

1.735 votos NILTON ROCHA – PROGRESSISTAS – 1.696 votos JOÃO MORALES – União

Brasil – 1.599 votos DILSON GARCIA – AGIR – 1.593 votos PAULO FERREIRA –

PROGRESSISTAS – 1.548 votos ROGERIO QUADROS – Partido Social Democrático – 1.538

votos AGUINALDO FRANCHIN – Federação PSDB CIDADANIA – 1.538 votos MARCIO ROSA

– Partido Liberal – 1.483 votos MARINO GARCIA – PROGRESSISTAS – 1.478 votos EDILIO –

Partido Liberal – 1.456 votos NEY PATRÍCIO – Podemos – 1.426 votos IAN VARGAS –

Federação BRASIL DA ESPERANÇA – FE BRASIL – 1.422 votos JULIANA DA CRUZ –

REPUBLICANOS – 1.418 votos KALITO – Partido Democrático Trabalhista – 1.395 votos

PROTETORA NOELY CASSINI – União Brasil – 1.341 votos MARCOS CARVALHO –

PROGRESSISTAS – 1.305 votos PROTETORA CAROL DEDONATTI – Partido Social

Democrático – 1.222 votos EDIVALDO ALCANTARA – Federação PSDB CIDADANIA – 1.195

votos ADRIANA LUIZ – Partido Social Democrático – 1.179 votos MAZÉ SAAD – Federação

BRASIL DA ESPERANÇA – FE BRASIL – 1.162 votos ROBERTINHO – Mobilização Nacional –

1.155 votos DARLON DUTRA – Mobilização Nacional – 1.125 votos ENEIAS DE PAULA –

REPUBLICANOS – 1.122 votos RAFAEL MIRANDA – AGIR – 1.083 votos SANDRA

TARABAYNE – União Brasil – 1.067 votos INES WEIZEMANN – Partido Social Democrático –

1.043 votos WELLINGTON CANTOR – Movimento Democrático Brasileiro – 1.040 votos LUIZ

CARLOS WANDSCHEER – Mobilização Nacional – 1.028 votos JOSÉ DO ARTE – Partido

Democrático Trabalhista – 1.026 votos JUAREZ CORREA – Mobilização Nacional – 1.024 votos

GALHARDO – Partido Liberal – 1.021 votos SCHNEIDER – Movimento Democrático Brasileiro –

958 votos ALEX MEYER – PROGRESSISTAS – 936 votos PH – Federação BRASIL DA

ESPERANÇA – FE BRASIL – 902 votos LEOVAN – Movimento Democrático Brasileiro – 889
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votos MARCELINHO MOURA – Movimento Democrático Brasileiro – 888 votos IRACI DA

MARIA DA PENHA – Movimento Democrático Brasileiro – 882 votos NEY MORALES –

REPUBLICANOS – 867 votos JOÃO MIRANDA – Partido Social Democrático – 848 votos

ROSANE BONHO – Partido Social Democrático – 821 votos VOLNEI DA FOMENTO – Partido

Social Democrático – 820 votos JAJÁ DA SAÚDE – AGIR – 815 votos ALISSON DIEGO –

REPUBLICANOS – 778 votos DR MAURICIO CASTILHA – União Brasil – 738 votos

VITORASSI – Federação BRASIL DA ESPERANÇA – FE BRASIL – 729 votos MAYKO BRITA –

Mobilização Nacional – 698 votos FELIPE BARRETO – Movimento Democrático Brasileiro – 686

votos PETERSON EBENEZER – AGIR – 686 votos LUCIANO LIMA – Mobilização Nacional –

674 votos CLOVIS BERTOL – AGIR – 673 votos JAIRO TRÊS LAGOAS – Partido Democrático

Trabalhista – 663 votos OLAVIO BATISTA – PROGRESSISTAS – 655 votos MARIA DO POVO

– Federação PSDB CIDADANIA – 650 votos CELINO FERTRIN – PROGRESSISTAS – 640

votos PASTOR EWERTON – Podemos – 562 votos CAMILA OLMEDO – Federação PSDB

CIDADANIA – 560 votos PROF ROGERIO OJEDA – União Brasil – 559 votos MANÉ –

Mobilização Nacional – 554 votos CARLOS SILVA – REPUBLICANOS – 554 votos ELISEU

MOURA – Partido Social Democrático – 553 votos MONICA SANTOS – Federação BRASIL DA

ESPERANÇA – FE BRASIL – 549 votos DIRETORA SALETE – PROGRESSISTAS – 549 votos

CANTOR PAULO SERGIO – REPUBLICANOS – 547 votos BIBIANA ORSI – Podemos – 534

votos TONINHO AÇOUGUEIRO – Movimento Democrático Brasileiro – 529 votos DIRCEU

TRES LAGOAS – REPUBLICANOS – 525 votos PAULO DA GAUCHA – Movimento

Democrático Brasileiro – 516 votos PEDAGOGA REJANE – União Brasil – 504 votos

ELEANDRO DO PISTAQUENTE – Mobilização Nacional – 501 votos IRINEU RIBEIRO –

Federação BRASIL DA ESPERANÇA – FE BRASIL – 481 votos OSNI DE MORAIS – Podemos

– 478 votos KAKO – PROGRESSISTAS – 451 votos PROFESSOR XEXÉU – Partido

Democrático Trabalhista – 450 votos NEUZA WITT ASSUNÇÃO – Movimento Democrático

Brasileiro – 447 votos NOEMI – REPUBLICANOS – 445 votos DRAª CARLA ROSANE – Partido

Liberal – 426 votos DENI BOY – AGIR – 411 votos CLAITON COSTA – Podemos – 405 votos

CARTEIRO DONIZETE ZVIR – Partido Democrático Trabalhista – 401 votos SARGENTO

MELLO – REPUBLICANOS – 389 votos DANIEL DURCI – Federação PSDB CIDADANIA – 386

votos ARQUITETA MARCIA PORTO – Partido Liberal – 382 votos PROFESSOR RAFAEL

NINJA – Partido Social Democrático – 370 votos SIDNEI PAZZA – REPUBLICANOS – 368

votos MAESTRO NAOR – Partido Liberal – 361 votos DRA JULIANE ZUBRESKI – Mobilização

Nacional – 355 votos ARTUR JOCTEEL – Podemos – 346 votos CINTIA BORDIGNON – União

Brasil – 343 votos DANIEL DOIS MIL – Partido Social Democrático – 342 votos DR ANDRE

RICCO – União Brasil – 338 votos SUB JUSSIER – AGIR – 338 votos MARLI DA CRUZ –

Federação PSOL REDE – 336 votos PROFº JULIO – Federação PSDB CIDADANIA – 334 votos

DR WATSON – Partido Liberal – 328 votos ANA BIESEK – AVANTE – 322 votos PROTETOR

JORGE – REPUBLICANOS – 320 votos BRUNA RAVENA – Movimento Democrático Brasileiro

– 319 votos JANE BUZZIN – Partido Liberal – 314 votos JOÃOZINHO – AGIR – 313 votos

PROFESSOR SIDNEY CALIXTO – Partido Novo – 301 votos LUFE SAHN – Partido

Democrático Trabalhista – 295 votos JOILSON NEGÃO – PROGRESSISTAS – 288 votos
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ELISEU DA SILVA – Federação PSDB CIDADANIA – 277 votos MAMÁ DO BASQUETE –

Partido Social Democrático – 273 votos LOCUTOR DIEGO CÉSAR – Partido Democrático

Trabalhista – 267 votos ELIANE TASHIRO – União Brasil – 263 votos ELIS DE ANDRADE –

REPUBLICANOS – 261 votos AMÉLIA FERNANDES – Partido Democrático Trabalhista – 260

votos GERSON DO ESPORTE – Partido Democrático Trabalhista – 259 votos MAGRÃO DO

POVO – União Brasil – 259 votos MATHEUS VENÂNCIO – AVANTE – 257 votos NILSO

RAFAIN OU NILSO – AVANTE – 248 votos ELISÂNGELA BASSANES – Podemos – 244 votos

ATHOS FLORENCIO – AGIR – 240 votos GUIA MARCELINHO – AVANTE – 239 votos

PROFESSOR OSMAR – Movimento Democrático Brasileiro – 235 votos GABRIELA ZAPPA –

PROGRESSISTAS – 235 votos CRIS SILVA – Federação BRASIL DA ESPERANÇA – FE

BRASIL – 231 votos MOHAMED ORTIZ – União Brasil – 229 votos PASTOR EDIMAR –

Federação PSDB CIDADANIA – 227 votos PAULA – Partido Liberal – 225 votos SILVIO DA

OFICINA – Partido Renovação Democrática – 220 votos TIAGO ITURRIET – Partido Liberal –

220 votos ENF CRIS MORCELI – Partido Democrático Trabalhista – 214 votos BAZANELA –

Partido da Mulher Brasileira – 208 votos PAULO JAIR – Podemos – 204 votos JOÃO VIEIRA –

Movimento Democrático Brasileiro – 202 votos DANI LOCKS – Partido Democrático Trabalhista

– 193 votos PROFESSOR WILLIAM NUNES – União Brasil – 190 votos GENTIL COLETIVO –

Movimento Democrático Brasileiro – 179 votos PROFESSORA LEILA BENCKE – Podemos –

178 votos JAIME GOMES – REPUBLICANOS – 173 votos LADY ANA CAROLINA – Partido

Democrático Trabalhista – 171 votos ABEL LOPES – Podemos – 171 votos ADÃOZINHO –

AVANTE – 166 votos ALZIRA – Mobilização Nacional – 161 votos CLAUDEIR SANTOS –

Partido Novo – 159 votos SELSON DA BARBEARIA – Partido da Mulher Brasileira – 157 votos

BETO KOELBEL – Mobilização Nacional – 156 votos DR PAULO COSTA – União Brasil – 154

votos DR CELSO FAGUNDES – Podemos – 149 votos PROF CLÁUDIO MIRANDA –

Federação BRASIL DA ESPERANÇA – FE BRASIL – 148 votos ALCIR FRANCO – União Brasil

– 147 votos RUTE BECK – União Brasil – 147 votos ENÉZIO – AVANTE – 146 votos BETO DE

NEGRO – Solidariedade – 146 votos SANDRA AGENTE DE SAUDE – Federação PSOL REDE

– 141 votos TONHÃO DO ABACAXI – Partido da Mulher Brasileira – 135 votos ANE CRISTINA

– Movimento Democrático Brasileiro – 133 votos ANE GUETTEMS – REPUBLICANOS – 131

votos TERAPEUTA MALBE – Partido Novo – 130 votos SANDRO – Federação BRASIL DA

ESPERANÇA – FE BRASIL – 125 votos ELIS REIS – Partido Liberal – 122 votos PROFESSOR

TABORDA – AVANTE – 114 votos SARAH DO CASTELO – PROGRESSISTAS – 114 votos

JULIANA DE FARIA – Partido Novo – 113 votos MARCO DO CHOPP – Partido da Mulher

Brasileira – 108 votos BEBA – Partido Democrático Trabalhista – 106 votos IVAN PARÔ FICÔ –

Federação BRASIL DA ESPERANÇA – FE BRASIL – 105 votos PROFª ALCINA – Federação

PSDB CIDADANIA – 103 votos JEFERSON BRAYNER – AGIR – 102 votos GRILO CARVALHO

– Partido Renovação Democrática – 100 votos REPÓRTER ROQUE OVELAR – Podemos – 99

votos MAHATMA GANDHI – União Brasil – 99 votos PROF. CLAUDINHA – AGIR – 99 votos

BRUNA LOPEZ – Federação BRASIL DA ESPERANÇA – FE BRASIL – 98 votos JORDAN

SANTOS FOZ – Partido Renovação Democrática – 97 votos MARIA DA PAMONHA – AVANTE

– 88 votos ROSÂNGELA RÔ – Podemos – 86 votos OLGA DA SAÚDE – AGIR – 84 votos
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VALDEVINO DA SAÚDE – Partido Renovação Democrática – 76 votos SUE ELLEN SILVA –

REPUBLICANOS – 75 votos ADLEEN VIDAL – AGIR – 74 votos TIO DA SALADA DE FRUTAS

– Partido da Mulher Brasileira – 71 votos VALDEMAR SANTOS – Federação PSOL REDE – 70

votos DRA SHIRLEY BUENO – Partido Renovação Democrática – 69 votos TADEU VILALBA –

Mobilização Nacional – 67 votos VILSON CAVALCANTE – Solidariedade – 65 votos JOCA –

Podemos – 61 votos TUTY PACHECO – Mobilização Nacional – 59 votos SANDRA DA AMA –

Partido da Mulher Brasileira – 57 votos RODRIGO DE OLIVEIRA – Federação PSOL REDE –

56 votos ELOIDE – Federação PSDB CIDADANIA – 56 votos TONINHO DE FREITAS – AGIR –

54 votos FRANCIELE BORELLI – AGIR – 53 votos LAURA SAMUEL – Partido Democrático

Trabalhista – 49 votos BETI BROL – AVANTE – 44 votos PAULO ROGERIO – Partido Socialista

Brasileiro – 42 votos DARI OSORIO OU DARIO OSORIO – AVANTE – 41 votos BORGES FOZ

– AVANTE – 41 votos IVETE MARTINES – AVANTE – 37 votos ZANZA – Mobilização Nacional

– 37 votos HENRIQUE DA SILVA COSTA – Partido Social Democrático – 32 votos HELENA

FRANÇA (CHAPEUZINHO) – Mobilização Nacional – 28 votos ARMANDO GILBERTO PROBST

– Partido da Mulher Brasileira – 28 votos MARI TRINDADE – Federação PSDB CIDADANIA –

27 votos JEAN BAHIANO – AVANTE – 26 votos NATANAEL REDE – Federação PSOL REDE –

26 votos LUCYANA AMARAL – Podemos – 22 votos MARIA FELIPA – PROGRESSISTAS – 22

votos MARCO ANTÔNIO – Partido Democrático Trabalhista – 18 votos MÃE SANDRA DE

OGUM – Partido Democrático Trabalhista – 18 votos LIS MAIER – Partido Socialista Brasileiro –

18 votos IVONI MAIERON – Partido Socialista Brasileiro – 16 votos ANE CAROLINE –

Federação PSDB CIDADANIA – 16 votos SEU CARLOS – Partido Socialista Brasileiro – 15

votos EDSON REZENDE – Federação BRASIL DA ESPERANÇA – FE BRASIL – 15 votos

PROFESSOR CÉSAR – Partido da Mulher Brasileira – 14 votos ELISANGELA PINTORA –

Partido da Mulher Brasileira – 10 votos JULIANA STUMPF – Partido Renovação Democrática –

9 votos KETERIN CARVALHO – Solidariedade – 5 votos HOZANA DE OLIVEIRA – AGIR – 5

votos ELIZETE NAVARRO – Partido da Mulher Brasileira – 1 votos

Esses dados reforçam o compromisso com a transparência do processo eleitoral, que contou

com a participação de 154.298 eleitores, representando 75,51% do eleitorado total, com uma

taxa de abstenção de 24,49%. Agora, os novos vereadores têm a responsabilidade de trabalhar

em prol da cidade e de atender às expectativas de seus eleitores.

Google News

Whatsapp CGN 3015-0366 - Canal direto com nossa redação

Envie sua solicitação que uma equipe nossa irá atender você.

Participe do nosso grupo no Whatsapp

ou

Participe do nosso canal no Telegram

Veja Mais
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Quem é General Silva e Luna?

Nascido em Barreiros (PE), Joaquim Silva e Luna tem 74 anos, é militar reformado e concorreu

pela primeira vez às eleições.

General da reserva, é pós-graduado pela Escola de Comando e Estado-Maior do Exército e pela

Universidade de Brasília (UnB) em Projetos e Análise de Sistemas. Foi o primeiro militar a

exercer o cargo de Ministro da Defesa, no governo do ex-presidente Michel Temer.

Silva e Luna mudou-se para Foz do Iguaçu quando assumiu a diretoria geral da margem

brasileira de Itaipu de 2019 a 2021, indicado pelo então presidente Jair Bolsonaro. Depois desse

período, foi exonerado e assumiu a presidência da Petrobras, sendo o primeiro militar a assumir

a estatal desde 1989. Ficou cerca de um ano no cargo e foi demitido por Bolsonaro.

O candidato declarou ao TSE ter R$ 7.417.029,38 em bens. O bem de maior valor é R$

2.605.800,00 em uma conta de investimentos.

Ricardinho (PSD) é o candidato a vice-prefeito do General Silva e Luna (PL). A chapa faz parte

da coligação “Foz em Primeiro Lugar”, formada pelos partidos PL, PSD, Republicanos,

Solidariedade, Novo e PRD.

Vereadores eleitos

Com 100% das seções eleitorais apuradas, o Tribunal Superior Eleitoral (TSE) também divulgou

os vereadores eleitos em Foz do Iguaçu.

Adriano Rorato (PL) – 3.704 votos

Paulo Debrito (PL) – 3.556 votos

Bosco Foz (PL) – 3.303 votos

Adnan El Sayed (PSD) – 3.149 votos

Cabo Cassol (PL) – 2.520 votos

Anice (PP) – 2.392 votos

Yasmin Hachem (PV) – 2.309 votos

Soldado Fruet (PL) – 2.171 votos

Professora Márcia Bachixte (MDB) – 2.070 votos

Valentina (PT) – 2.050 votos

Evandro Ferreira (PSD) – 2.020 votos

Sidnei Prestes (Mobiliza) – 2.013 votos

Beni (PP) – 1.986 votos
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Leia +

Solmáforo: inovação sustentável para monitorar as condições ambientais é apresentado em Foz

Casal que saiu de Foz do Iguaçu é preso com arsenal de armas em Balsa Nova

Consulta dos locais de votação está disponível na página do TSE

Por volta das 19h, nesse domingo (06), com 100% dos votos apurados, já era conhecido o novo

prefeito que vai governar Foz do Iguaçu a partir de janeiro do ano que vem. Com 73.522 votos,

Silva e Luna e o vice Ricardo Nascimento venceram a eleição no primeiro turno.

Foi a primeira vez que o General Silva e Luna disputou uma eleição e tinha como adversários

outros seis candidatos:

-Paulo Mac Donald (PP) , com 47.775 votos;

-Airton José (PSB), com 16.166 votos;

-Samis da Silva (PSDB), com 6.856 votos;

-Zé Elias (União Brasil), com 1.797 votos;

-Jurandir de Moura Latinha (REDE), com 277 votos e

-Sergio Caimi (PMB), com 227 votos.

Conteúdo Publicitário

Na Câmara de Vereadores foram eleitos:

-Adriano Rorato (PL)

-Paulo Debrito (PL)

-Bosco Foz (PL)

-Adnan El Sayed (PSD)

-Cabo Cassol (PL)

-Anice Gazzoue (PP)

-Yasmim Hachem (PV)

-Soldado Fruet (PL)

-Professora Marcia Bachixte (MDB)

-Valentina (PT)

-Evandro Ferreira (PSD)

-Sidnei Prestes (Mobiliza)

-Beni (PP)

-Balbinot (PSDB)

-Dr Ranieri Marchioro ( Republicanos)

Tópicos: destaque
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Mais de 204,3 mil eleitores de Foz do Iguaçu vão as urnas no próximo domingo (6), no primeiro

turno as eleições municipais deste ano. A maioria, do sexo feminino com idade entre 25 e 59

anos, vai escolher um entre entre os sete candidatos que disputam a sucessão de Chico

Brasileiro (PSD) no Palácio das Cataratas. As 15 cadeiras da Câmara de Vereadores tem 239

candidatos – mais de 15,9 por vaga. Os dados foram compilados do Tribunal Regional e do

Superior Eleitoral – TRE-PR e TSE, respectivamente.

Este ano, Foz do Iguaçu poderá ter pela primeira vez na história a definição do próximo prefeito

num segundo turno previsto para o dia 27 de outubro (domingo), caso nenhum dos pretendentes

receba 50% mais um dos votos válidos.

Em números, são 204.360 eleitores aptos a escolher entre os candidatos Airton José (PSB),

General Silva e Luna (PL), Jurandir ‘Latinha’ de Moura (Rede), Paulo Mac Donald Ghisi (PP),

Sérgio Caimi (PMB), Sâmis da Silva (PSDB) e Zé Elias (União Brasil).

Leia também

O município tem três zonas eleitorais – 46ª, 104ª e 147ª. Dos eleitores, 188.428 já estão com

cadastro biométrico (92,2% do total) e 15.932 sem a biometria (7,8%), mas poderão votar

normalmente mediante a apresentação de título eleitoral ou outro documento de identificação.

Eles estão distribuídos em 622 seções espalhadas em 66 locais de votação. As urnas

começaram a ser transportadas pela Justiça Eleitoral aos locais de votação na manhã desta

sexta-feira (4).

Sexo e idade

As mulheres respondem pela maioria dos eleitores de Foz. De acordo com o TRE-PR, elas

somam 54% do eleitorado, ou seja 110.186 títulos eleitorais, contra 94.174 do sexo masculino

(46% do total). A estatística revela que a maioria é solteiro (a) – 116.765 e 57% do total. Os

casados (69.610) representam 34% do total. Entre os eleitores, 5% (9.968) informam ser

divorciados, 3% (5.359) viúvos e 1% (2.658) separados judicialmente.

De acordo com a faixa etária, os eleitores que indicaram entre 25 e 59 representam a maioria do

eleitorado de Foz do Iguaçu. Na estatística, 54.466 informaram ter de 45 a 59 anos, 44.145

entre 25 e 34 anos e 41.365 de 35 a 44 anos de idade. Os dados revelam ainda que 25.096

eleitores têm entre 60 e 69 anos, 15.310 entre 21 e 24 anos, 11.762 entre 70 e 79 anos, 15.310

de 21 a 24 anos e 2.653 acima de 79 anos.

Os eleitores com voto facultativo (não são obrigatórios a votar) somam 1.310 – 833 com 17 anos

e 477 com 16 anos. Na última semana, o TSE realizou em todo país, com colaboração dos

TREs, uma campanha para incentivar o alistamento de eleitores desta faixa etária. A estatística

mostra ainda que 18 eleitores estão com idade inválida em Foz.

Escolaridade

A estatística traz ainda dados sobre a escolaridade dos eleitores de Foz do Iguaçu. Segundo o

ranking, 57.586 (28,1%) tem o ensino médio completo, seguido de 19,3% (39.458) com ensino

fundamental incompleto, 16% (32.738) superior completo e 14,4% (29.483) o ensino médio
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completo. O levantamento revela também que 20.660 (10,1%) tem o ensino superior incompleto,

12.832 (6,2%) ensino fundamental completo, além de 8.023 (3,9%) que sabem ler e escrever e

3.580 (1,7%) analfabetos.

O monitoramento do TSE tem ainda dados curiosos sobre o perfil dos eleitores iguaçuenses.

Pelo menos 5,1%, ou 10.585, informaram ser da cor branca, 7.404 (3,6%) parda, 1.142 (0,5%)

preta e 178 (0,09%) amarela e 61 (0,03%) indígena. Do total de eleitores, 19.366 (9,4%)

informaram não ser quilombola, ante 4 (0%) ser quilombola. Os demais (184.990 – 90,5%) não

informaram o item.

Sobre gênero, 118.268 (8,9%) declararam ser cisgênero, enquanto 1.026 (0,5%) prefere não

informar e 76 (0,04%) que é transgênero. No quesito, 184.990 (90,5%) não informaram sobre

gênero. 19.195 (9%) dos eleitores iguaçuenses informaram ser interpretes de libras (linguagem

dos sinais).

com informações do Diário de Foz, parceiro do Busão Foz

The post Mais de 204,3 mil eleitores de Foz doIguaçu vão as urnas neste domingo, 6 appeared

first on Busão Foz.
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O domingo (6) de eleição municipal começou tranquilo em Foz do Iguaçu. Nas duas primeiras

horas, a procura tem sido grande nos locais de votação, com eleitores tendo formado filas em

frente aos portões ainda antes do horário de abertura.

Clique aqui e receba notícias no seu WhatsApp!

Pela primeira vez na história, a cidade terá a oportunidade de eleger prefeito e vice em dois

turnos, pois superou a marca de 200 mil eleitores cadastrados. Além da disputa para a

prefeitura, 15 vereadores serão escolhidos para a Câmara Municipal.

Fila em frente ao Colégio Anglo-Americano, maior local de votação do Paraná, pouco antes das

8h. Foto: Gabriela Zempulski/H2FOZ

Em locais como o Colégio Estadual Ayrton Senna, no bairro Lancaster, eleitores manifestaram

dúvidas em relação aos números das seções de votação, que foram alterados após a criação da

Zona Eleitoral n.º 104. Equipes da Justiça Eleitoral estavam a postos para os esclarecimentos

necessários.

O tradicional “derramamento de santinhos”, que poderá render multas aos candidatos cujos

materiais foram espalhados pelas calçadas e vias públicas, foi visto em várias regiões da

cidade, embora não em volume tão grande quanto em eleições anteriores.

Santinhos espalhados em via pública. Foto: Alexandre Palmar/H2FOZ

Outra situação verificada pelas autoridades foi o estacionamento de carros adesivados com

propagandas de candidatos nas proximidades dos locais de votação. No Colégio Costa e Silva,

policiais federais fizeram a remoção do adesivo de um veículo.

O transporte coletivo de Foz do Iguaçu estará com passagem gratuita neste domingo, até as

18h, com os ônibus circulando nos horários da tabela de sábado. Para quem não possui o

Cartão Único, basta pedir ao motorista para liberar a roleta.

O limite de horário para entrar nos locais de votação é às 17h. A previsão da Justiça Eleitoral é

contabilizar 100% dos votos já no início da noite. O H2FOZ fará a cobertura ao vivo da

apuração.
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As eleições municipais de 2024 elegem neste domingo (6) os vereadores que vão cumprir os

mandatos de 2025 a 2028. A votação teve início às 8h, com término previsto às 17h, com o

fechamento das urnas eletrônicas. Confira abaixo quais foram os vereadores eleitos em Foz Do

Iguaçu.

Com a apuração dos resultados, a população passa a conhecer quais são os seus

representantes na Câmara Municipal. O vereador é o responsável por criar, analisar e votar leis

municipais e ainda avaliar a necessidade de alterações nas diretrizes municipais que já existem

na cidade.

Confira o resultado da eleição para prefeito em Foz Do Iguaçu .

Clique aqui e veja a apuração dos resultados das eleições 2024 em todo o Brasil.

*Atenção: a apuração dos resultados das eleições 2024 é feita com base nos dados do Tribunal

Eleitoral do Paraná (https://www.tse.jus.br/) , por isso, o candidato só pode ser considerado o

próximo prefeito quando estiver sinalizado com o selo de ‘eleito’.

Esta matéria foi feita de forma automatizada e, por isso, o gênero foi padronizado como

masculino.
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Os eleitores de Foz do Iguaçu foram às urnas, neste domingo (6), para a definição do novo

prefeito e dos 15 vereadores que estarão na legislatura 2025–2028. As seções eleitorais ficaram

abertas das 8h às 17h.

Clique aqui e receba notícias no seu WhatsApp!

De acordo com a Justiça Eleitoral, a expectativa é de uma totalização rápida dos votos dos

204,3 mil eleitores aptos a votar na Terra das Cataratas.

Confira, abaixo, as parciais da votação para prefeito:

Em caso de necessidade de segundo turno para prefeito, a nova disputa está marcada para o

dia 27 de outubro, entre os dois melhores colocados.

Disputa para vereador

Quanto à votação para vereador, o H2FOZ divulgará no portal, tão logo estiver disponível, a lista

dos 15 eleitos para a futura legislatura da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu.

Para acompanhar a apuração para vereador, em tempo real, assista a live conjunta com a Rádio

Clube FM em https://www.facebook.com./h2foz.
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Nas eleições do próximo domingo, 6 de outubro, um dos cargos em disputa é o de vereador.

Para votar, é preciso que o eleitor digite o número do candidato, formado por cinco dígitos, e

aperte o "confirma", depois de conferir se a foto, o nome, o número e o partido do candidato

estão corretos. Foz do Iguaçu (PR) vai eleger 15 vereadores neste período legislativo (2025-

2029).

Consulte abaixo os dados sobre o seu candidato. No campo de pesquisa, é possível fazer a

busca por meio do nome, partido e número na urna. Os eleitores podem também consultar a

situação da candidatura no Tribunal Superior Eleitoral (TSE) e saber se foi: deferida (em que a

candidatura recebeu o aval para concorrer); indeferida (quando a candidatura foi negada a partir

de critérios de inelegibilidade); indeferida com recurso (quando a candidatura negada, mas

ainda há possibilidade de reverter a decisão com recurso); e renúncia, quando o candidato

desiste de concorrer.

Confira quem são os candidatos a vereador por Foz do Iguaçu:

Nesta eleição, também serão escolhidos os prefeitos.

Inscreva-se na Newsletter: Jogo Político

Inscrever
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O serviço de ônibus em Foz do Iguaçu será gratuito neste domingo, 6, para as eleições

municipais de prefeito e vereador. Tendência no país nos últimos pleitos, o transporte coletivo

de graça nas cidades é direito do eleitorado.

Clique aqui e receba notícias no seu WhatsApp!

LEIA TAMBÉM: Voto em branco e nulo: veja o que são e suas diferenças

Conforme a gestão municipal, o objetivo é “facilitar o acesso dos eleitores aos locais de

votação”. A gratuidade será das 7h às 18h neste domingo de votação.

Os ônibus vão seguir a escala de horário dos sábados, informa a Agência Municipal de Notícias

(AMN). Para não pagar o serviço, o passageiro deverá:

passar o Cartão Único, sendo que o valor da tarifa não será descontado;

se o usuário não tiver o cartão, informar ao motorista para a liberação da catraca.

Conforme a Justiça Eleitoral, 204 mil iguaçuenses estão aptos a votar. Para prefeito, são sete

concorrentes, e mais de 230 postulantes para uma das 15 cadeiras na Câmara Municipal.

Titulo: Ônibus em Foz do Iguaçu será gratuito neste domingo de eleição; veja horário
- H2FOZ
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Palpitaço

Nas contas dos bastidores da Câmara Municipal, dos 15 vereadores a expectativa é que até

cinco consigam a reeleição, levando em conta a escolha do partido, concorrentes e estrutura de

campanha, além, é claro, do que fez no mandato.

Palpite II

Como deve ficar a distribuição de cadeiras no legislativo para os partidos: PL (três), PP (dois),

PSD (dois), PSDB (dois), PT/PV/PCdoB (dois), MDB (um). Outros seis partidos disputam três

vagas: UB, Republicanos, Pode, Mobiliza, PDT e Agir.

Modelo

O Centro Internacional de Segurança que o ministro Ricardo Lewandowski (Justiça e

Segurança) pretende implantar na fronteira da Amazônia no norte do país terá como modelo o

Centro Integrado de Operações de Segurança da Fronteira, implantado em Foz do Iguaçu em

2019.

Apoio

O deputado Zeca Dirceu (PT) participou em Foz do Iguaçu da campanha das candidatas a

vereadora Mônica Santos e Luciana Moreira, ambas do PT, e seus apoiadores. “Estamos juntos

para garantir que Foz do Iguaçu continue recebendo investimentos importantes, como os

realizados pela Itaipu, que tem sido um grande parceiro não apenas para Foz, mas para todo o

Paraná”, afirmou.

Indeferido

Por unanimidade, o TRE-PR negou nesta quarta-feira (2), o recurso do ex-prefeito Barbosa Neto

(PDT) contra o indeferimento da sua candidatura à prefeitura de Londrina, ocorrido no dia 5 de

setembro por decisão da juíza Camila Tereza Gutzlaff Cardoso, da 42ª Zona Eleitoral. A

campanha do candidato segue e ele terá seu nome na urna eletrônica no dia 6 de outubro. Cabe

recurso ao TSE.

Ruim pra eles

O Jornal GGN revela o relatório da correição na 13ª Vara Federal de Curitiba e na 8ª Turma do

TRF-4 que compromete o senador Sérgio Moro (UB), o ex-deputado Deltan Dallagnol (Novo) e a

juíza Gabriela Hardt. O material aponta que o ex-juiz ajudou o então procurador a criar um

esquema de “cash back” que daria vida à Fundação Lava Jato para administrar o dinheiro dos

acordos de leniência e delação na operação. Gabriela Hardt, substituta na 13ª Vara, também

teria atuado para dar continuidade ao esquema e teve sua conduta questionada na assinatura

da homologação da empreitada, que só não saiu do papel porque foi abortada pelo STF.

Escanteado

Os candidatos apoiado por Moro estão mal nas pesquisas eleitorais e o fracasso beira nas

urnas. Moro, segundo Bela Megale n’O Globo, também foi escanteado da campanha de Ney

Leprevost (UB) a prefeito de Curitiba. A mulher do senador, a deputada Rosângela Moro (UB-

SP) é vice de Leprevost.
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Onde errei?

A pergunta ronda as campanhas mal-sucedidas, apesar do potencial eleitoral, as campanhas de

candidatas e candidatos às prefeituras das cidades paranaenses. As denúncias de compra de

votos, troca de votos por cesta básica, entre outras irregularidades, vão crescer nestes últimos

três dias das eleições.

Cultura

Roda nas redes sociais e nos grupos de whatsapp que o General Silva e Luna (PL) vai realizar o

papel da Fundação Cultural e pretende anexá-la à Secretaria de Educação. O novo comando

seria exercido por um técnico da área de Curitiba. As especulações surgiram depois que um

agente cultural de Foz teria encaminhado uma série de propostas ao candidato. “É fake news”,

reagiu a campanha do general.

Apoio

Enquanto Pablo Marçal (PRTB-SP) gravou apoio à Cristina Graeml (PMB) para prefeitura de

Curitiba. O candidato Eduardo Pimentel (PSD) recebeu apoio do governador paulista Tarcísio de

Freitas (Republicanos) e do vereador Carlos Bolsonaro (PL-RJ) – filho do ex-presidente Jair

Bolsonaro (PL).

Eu bebo sim

A Secretaria Estadual de Segurança Pública liberou neste domingo, 6, dia das eleições, a venda

e consumo de bebidas alcoólicas estão liberadas, mas vai desencadear a Operação Eleições

2024 e todas as cidades terão aumento no policiamento, sobretudo para inibir crimes eleitorais,

como compra de votos e boca de urna.

Tarifa Zero

As sete cidades do Paraná – Curitiba, Londrina, Maringá, Ponta Grossa, Cascavel, Foz do

Iguaçu e São José dos Pinhais -, entre outras, liberaram as catracas dos ônibus do transporte

coletivo.

ICMS Ecológico

Com a criação de seis parques municipais, Foz do Iguaçu passou a receber de R$ 5 milhões

para R$ 5,5 milhões por ano de ICMS Ecológico. Só o Parque Nacional do Iguaçu rende R$ 5

milhões de impostos. As reservas verdes de Foz têm potencial de recolher R$ 10 milhões do

ICMS verde.

Incondicional apoio

Em nota, a bancada dos 16 deputados do PSD na Assembleia Legislativa, manifestou confiança

e reafirma incondicional apoio à candidatura de Eduardo Pimentel à prefeitura de Curitiba. A

nota diz ainda que Pimentel está sendo vítima de ataques oportunistas durante a campanha

eleitoral. “Mesmo sendo vítima de ataques oportunistas nesta campanha eleitoral, e da criação

de factoides típicos de quem está perdendo a eleição, Eduardo tem demonstrado firmeza e

agido com a verdade”, diz a nota assinada pelo líder da bancada, Luiz Claudio Romanelli.

Futuro

Se não der certo nas urnas, Requião (Mobiliza), Luizão Goulart (SD) e Rosângela Moro (UB)

vão tentar a Câmara dos Deputados em 2026. Já Cristina Graeml (PMB) pode disputar uma das

duas vagas do Senado.
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Tâmo fora

O Athletico Paranaense suspendeu o contrato de patrocínio com a “Esportes da Sorte”, casa de

apostas não liberada pelo Ministério da Fazenda para operar no Brasil. Em nota, o clube pediu a

“imediata suspensão da execução e exposição da sua marca junto ao clube, com base em

prerrogativa contratual e legal”. A Esportes da Sorte patrocina também o Corinthians e o Bahia.

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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Vereador é o primeiro nome a ser digitado na urna; votação para o cargo é decidida em turno

único

04/10/2024 às 17:06

Compartilhar matéria Copiar Link

A cidade de Foz do Iguaçu (PR) tem 239 candidatos a vereador registrados junto à Justiça

Eleitoral em 2024.

Os nomes dos postulantes ao cargo de todas as legendas podem ser consultados no site do

Tribunal Superior Eleitoral (TSE) voltado ao pleito deste ano.

Leia Mais

Qual é o salário de um prefeito? Veja ranking das capitais

Qual é o salário de um vereador? Veja lista das capitais brasileiras

O que faz um prefeito? Entenda quais são as funções do cargo Veja a lista dos candidatos a

vereador em Foz do Iguaçu: Abel Lopes (PODE) – 20007 – Deferido Adãozinho (AVANTE) –

70777 – Deferido Adleen Vidal (AGIR) – 36222 – Deferido Adnan El Sayed (PSD) – 55055 –

Deferido Adriana Luiz (PSD) – 55456 – Deferido Adriano Rorato (PL) – 22222 – Deferido

Aguinaldo Franchin (PSDB) – 45000 – Deferido Alcir Franco (UNIÃO) – 44555 – Deferido Alex

Meyer (PP) – 11277 – Deferido Alisson Diego (REPUBLICANOS) – 10333 – Deferido Alzira

(MOBILIZA) – 33777 – Deferido Amélia Fernandes (PDT) – 12123 – Deferido Ana Biesek

(AVANTE) – 70170 – Deferido Ane Caroline (PSDB) – 45111 – Deferido Ane Cristina (MDB) –

15555 – Deferido Ane Guettems (REPUBLICANOS) – 10122 – Deferido Anice (PP) – 11999 –

Deferido Armando Gilberto Probst (PMB) – 35335 – Deferido Arquiteta Marcia Porto (PL) –

22174 – Deferido Artur Jocteel (PODE) – 20193 – Deferido Athos Florencio (AGIR) – 36111 –

Deferido Balbinot (PSDB) – 45777 – Deferido Bazanela (PMB) – 35023 – Deferido Beba (PDT) –

12190 – Deferido Beni (PP) – 11222 – Deferido Beti Brol (AVANTE) – 70227 – Deferido Beto de

Negro (SOLIDARIEDADE) – 77055 – Deferido Beto Koelbel (MOBILIZA) – 33034 – Deferido

Bibiana Orsi (PODE) – 20000 – Deferido Borges Foz (AVANTE) – 70277 – Deferido Bosco Foz

(PL) – 22000 – Deferido Bruna Lopez (PV) – 43007 – Deferido Bruna Ravena (MDB) – 15180 –

Deferido Cabo Cassol (PL) – 22190 – Deferido Camila Olmedo (PSDB) – 45789 – Deferido

Cantor Paulo Sergio (REPUBLICANOS) – 10111 – Deferido Carlos Silva (REPUBLICANOS) –

10123 – Deferido Carteiro Donizete Zvir (PDT) – 12007 – Deferido Celino Fertrin (PP) – 11007 –

Deferido Cintia Bordignon (UNIÃO) – 44888 – Deferido Claiton Costa (PODE) – 20022 –

Deferido Claudeir Santos (NOVO) – 30123 – Deferido Clovis Bertol (AGIR) – 36036 – Deferido

Cris Silva (PT) – 13123 – Deferido Dani Locks (PDT) – 12687 – Deferido Daniel Dois Mil (PSD)

– 55190 – Deferido Daniel Durci (PSDB) – 45145 – Deferido Dari Osorio Ou Dario Osorio

(AVANTE) – 70124 – Deferido Darlon Dutra (MOBILIZA) – 33333 – Deferido Deni Boy (AGIR) –

36190 – Deferido Dilson Garcia (AGIR) – 36000 – Deferido Dirceu Tres Lagoas

(REPUBLICANOS) – 10100 – Deferido Diretora Salete (PP) – 11789 – Deferido Dr Andre Ricco

(UNIÃO) – 44789 – Deferido Dr Celso Fagundes (PODE) – 20020 – Deferido Dr Mauricio
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Castilha (UNIÃO) – 44777 – Deferido Dr Paulo Costa (UNIÃO) – 44045 – Deferido Dr Ranieri

Marchioro (REPUBLICANOS) – 10000 – Deferido Dr Watson (PL) – 22234 – Deferido Dr. Freitas

(PSDB) – 45555 – Deferido Dra Juliane Zubreski (MOBILIZA) – 33123 – Deferido Dra Shirley

Bueno (PRD) – 25096 – Deferido Draª Carla Rosane (PL) – 22224 – Deferido Edilio (PL) –

22123 – Deferido Edinho (MDB) – 15000 – Deferido Edivaldo Alcantara (PSDB) – 45008 –

Deferido Edson Rezende (PV) – 43000 – Deferido Eleandro do Pistaquente (MOBILIZA) –

33357 – Deferido Eliane Tashiro (UNIÃO) – 44123 – Deferido Elis de Andrade

(REPUBLICANOS) – 10987 – Deferido Elis Reis (PL) – 22217 – Deferido Elisângela Bassanes

(PODE) – 20123 – Deferido Elisangela Pintora (PMB) – 35600 – Deferido Eliseu da Silva

(CIDADANIA) – 23333 – Deferido Eliseu Moura (PSD) – 55123 – Deferido Elizete Navarro

(PMB) – 35222 – Deferido Eloide (CIDADANIA) – 23111 – Deferido Eneias de Paula

(REPUBLICANOS) – 10500 – Deferido Enézio (AVANTE) – 70456 – Deferido Enf Cris Morceli

(PDT) – 12012 – Deferido Evandro Ferreira (PSD) – 55655 – Deferido Felipe Barreto (MDB) –

15123 – Deferido Franciele Borelli (AGIR) – 36456 – Deferido Gabriela Zappa (PP) – 11888 –

Deferido Galhardo (PL) – 22789 – Deferido Gentil Coletivo (MDB) – 15111 – Deferido Gerson do

Esporte (PDT) – 12667 – Deferido Gessani da Silva (MOBILIZA) – 33033 – Renúncia Giovani da

Cultura (PDT) – 12667 – Renúncia Grilo Carvalho (PRD) – 25025 – Deferido Guia Marcelinho

(AVANTE) – 70007 – Deferido Helena França (chapeuzinho) (MOBILIZA) – 33912 – Deferido

Henrique da Silva Costa (PSD) – 55755 – Deferido Hozana de Oliveira (AGIR) – 36277 –

Deferido Ian Vargas (PT) – 13000 – Deferido Ines Weizemann (PSD) – 55222 – Deferido Iraci

da Maria da Penha (MDB) – 15153 – Deferido Irineu Ribeiro (PV) – 43123 – Deferido Ivan Parô

Ficô (PC do B) – 65123 – Deferido Ivete Martines (AVANTE) – 70278 – Deferido Ivoni Maieron

(PSB) – 40397 – Deferido Jaime Gomes (REPUBLICANOS) – 10789 – Deferido Jairo Cardoso

(PSDB) – 45123 – Deferido Jairo Três Lagoas (PDT) – 12345 – Deferido Jajá da Saúde (AGIR)

– 36444 – Deferido Jane Buzzin (PL) – 22580 – Deferido Jean Bahiano (AVANTE) – 70262 –

Deferido Jeferson Brayner (AGIR) – 36999 – Deferido João Miranda (PSD) – 55555 – Deferido

João Morales (UNIÃO) – 44444 – Deferido João Vieira (MDB) – 15100 – Deferido Joãozinho

(AGIR) – 36777 – Deferido Joca (PODE) – 20187 – Deferido Joilson Negão (PP) – 11234 –

Deferido Jordan Santos Foz (PRD) – 25000 – Deferido José do Arte (PDT) – 12022 – Deferido

Ju Cawboy’S (AVANTE) – 70254 – Indeferido Juarez Correa (MOBILIZA) – 33456 – Deferido

Juliana da Cruz (REPUBLICANOS) – 10456 – Deferido Juliana de Faria (NOVO) – 30333 –

Deferido Juliana Stumpf (PRD) – 25500 – Deferido Kako (PP) – 11456 – Deferido Kalito (PDT) –

12333 – Deferido Keterin Carvalho (SOLIDARIEDADE) – 77123 – Deferido Lacir de Souza

(AGIR) – 36888 – Renúncia Lady Ana Carolina (PDT) – 12777 – Deferido Laura Samuel (PDT) –

12789 – Deferido Leovan (MDB) – 15022 – Deferido Lis Maier (PSB) – 40123 – Deferido Locutor

Diego César (PDT) – 12222 – Deferido Luciano Lima (MOBILIZA) – 33222 – Deferido Lucyana

Amaral (PODE) – 20300 – Deferido Lufe Sahn (PDT) – 12000 – Deferido Luiz Carlos

Wandscheer (MOBILIZA) – 33444 – Deferido Luiz Henrique (PT) – 13277 – Deferido Mãe

Sandra de Ogum (PDT) – 12357 – Deferido Maestro Naor (PL) – 22321 – Deferido Magrão do

Povo (UNIÃO) – 44567 – Deferido Mahatma Gandhi (UNIÃO) – 44133 – Deferido Mamá do

Basquete (PSD) – 55110 – Deferido Mané (MOBILIZA) – 33623 – Deferido Maninho (PSDB) –
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45678 – Deferido Marcelinho Moura (MDB) – 15616 – Deferido Marcio Rosa (PL) – 22678 –

Deferido Marco Antônio (PDT) – 12133 – Deferido Marco do Chopp (PMB) – 35122 – Deferido

Marcos Carvalho (PP) – 11000 – Deferido Mari Trindade (PSDB) – 45799 – Deferido Maria da

Pamonha (AVANTE) – 70212 – Deferido Maria do Povo (PSDB) – 45456 – Deferido Maria

Felipa (PP) – 11711 – Deferido Marino Garcia (PP) – 11660 – Deferido Marli da Cruz (REDE) –

18123 – Deferido Matheus Venâncio (AVANTE) – 70222 – Deferido Mayko Brita (MOBILIZA) –

33192 – Deferido Mazé Saad (PC do B) – 65650 – Deferido Mohamed Ortiz (UNIÃO) – 44100 –

Deferido Monica Santos (PT) – 13111 – Deferido Natanael Rede (REDE) – 18082 – Deferido

Neuza Witt Assunção (MDB) – 15015 – Deferido Ney Morales (REPUBLICANOS) – 10222 –

Deferido Ney Patrício (PODE) – 20120 – Deferido Nilso Rafain Ou Nilso (AVANTE) – 70001 –

Deferido Nilton Rocha (PP) – 11011 – Deferido Noemi (REPUBLICANOS) – 10010 – Deferido

Olavio Batista (PP) – 11333 – Deferido Olga da Saúde (AGIR) – 36192 – Deferido Osni de

Morais (PODE) – 20222 – Deferido Pastor Edimar (PSDB) – 45600 – Deferido Pastor Ewerton

(PODE) – 20333 – Deferido Paula (PL) – 22777 – Deferido Paulinho da Saúde (PP) – 11111 –

Deferido Paulo da Gaucha (MDB) – 15277 – Deferido Paulo Debrito (PL) – 22022 – Deferido

Paulo Ferreira (PP) – 11777 – Deferido Paulo Jair (PODE) – 20200 – Deferido Paulo Rogerio

(PSB) – 40777 – Deferido Pedagoga Rejane (UNIÃO) – 44277 – Deferido Peterson Ebenezer

(AGIR) – 36789 – Deferido Ph (PT) – 13333 – Deferido Prof Cláudio Miranda (PT) – 13456 –

Deferido Prof Rogerio Ojeda (UNIÃO) – 44999 – Deferido Prof. Claudinha (AGIR) – 36333 –

Deferido Profª Alcina (CIDADANIA) – 23456 – Deferido Professor César (PMB) – 35456 –

Deferido Professor Osmar (MDB) – 15777 – Deferido Professor Rafael Ninja (PSD) – 55111 –

Deferido Professor Sidney Calixto (NOVO) – 30000 – Deferido Professor Taborda (AVANTE) –

70123 – Deferido Professor William Nunes (UNIÃO) – 44333 – Deferido Professor Xexéu (PDT)

– 12444 – Deferido Professora Leila Bencke (PODE) – 20002 – Deferido Professora Luciana

Moreira (PT) – 13010 – Deferido Professora Márcia Bachixte (MDB) – 15190 – Deferido Profº

Julio (CIDADANIA) – 23023 – Deferido Protetor Jorge (REPUBLICANOS) – 10277 – Deferido

Protetora Carol Dedonatti (PSD) – 55205 – Deferido Protetora Noely Cassini (UNIÃO) – 44111 –

Deferido Rafael Miranda (AGIR) – 36123 – Deferido Repórter Roque Ovelar (PODE) – 20500 –

Deferido Robertinho (MOBILIZA) – 33111 – Deferido Rodrigo de Oliveira (REDE) – 18063 –

Deferido Rogerio Quadros (PSD) – 55777 – Deferido Rosane Bonho (PSD) – 55045 – Deferido

Rosângela Rô (PODE) – 20100 – Deferido Rute Beck (UNIÃO) – 44017 – Deferido Sandra

Agente de Saude (REDE) – 18888 – Deferido Sandra da Ama (PMB) – 35120 – Deferido Sandra

Tarabayne (UNIÃO) – 44000 – Deferido Sandro (PT) – 13521 – Deferido Sarah do Castelo (PP)

– 11510 – Deferido Sargento Mello (REPUBLICANOS) – 10011 – Deferido Schneider (MDB) –

15800 – Deferido Selson da Barbearia (PMB) – 35234 – Deferido Seu Carlos (PSB) – 40001 –

Deferido Sidnei Pazza (REPUBLICANOS) – 10555 – Deferido Sidnei Prestes (MOBILIZA) –

33000 – Deferido Silvio da Oficina (PRD) – 25456 – Indeferido em prazo recursal ou com

recurso Soldado Fruet (PL) – 22456 – Deferido Sub Jussier (AGIR) – 36007 – Deferido Sue

Ellen Silva (REPUBLICANOS) – 10200 – Deferido Tadeu Vilalba (MOBILIZA) – 33666 –

Deferido Tarcisio Biasus (AVANTE) – 70444 – Renúncia Terapeuta Malbe (NOVO) – 30777 –

Deferido Tiago Iturriet (PL) – 22111 – Deferido Tio da Salada de Frutas (PMB) – 35000 –
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Deferido Tonhão do Abacaxi (PMB) – 35123 – Deferido Toninho Açougueiro (MDB) – 15456 –

Deferido Toninho de Freitas (AGIR) – 36555 – Deferido Tuty Pacheco (MOBILIZA) – 33555 –

Deferido Valdemar Santos (REDE) – 18000 – Deferido Valdevino da Saúde (PRD) – 25123 –

Deferido Valentina (PT) – 13013 – Deferido Vilson Cavalcante (SOLIDARIEDADE) – 77007 –

Deferido Vitorassi (PT) – 13678 – Deferido Volnei da Fomento (PSD) – 55000 – Deferido

Wellington Cantor (MDB) – 15150 – Deferido Yasmin Hachem (PV) – 43043 – Deferido Zanza

(MOBILIZA) – 33888 – Deferido

Tópicos Eleições 2024 Eleições Municipais 2024 foz do iguaçu Paraná
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Qual é a cidade que você quer? Com essa pergunta, campanha apartidária do Coletivo

Ambiental de Foz do Iguaçu (CAFI) convoca a população a refletir sobre as pautas

socioambientais e buscar candidatos a prefeito e a vereador comprometidos com essas

demandas.

Clique aqui e receba notícias no seu WhatsApp!

LEIA TAMBÉM: Segurança revoga lei seca e permite venda e consumo de bebida na eleição

“É uma questão de sobrevivência”, adverte o movimento. A ação está nos meios digitais,

veiculando diversos materiais gráficos impactantes, que expõem árvores que foram cortadas na

cidade e plantio realizado pelo poder público de forma inadequada, sob a fiação elétrica, por

exemplo.

Um dos conteúdos mostra uma planta que foi cortada e ficou no toco, ao lado da Câmara de

Vereadores, no centro. Em outra arte, a campanha recomenda que o eleitor analise as

propostas e planos de governos dos candidatos, sugerindo a escolha, entre outros critérios, por

quem dispõe de um bom plano de arborização para Foz do Iguaçu.

Dez perguntas

Além da sensibilização do eleitorado, o Coletivo Ambiental elaborou dez questionamentos aos

candidatos a prefeito e vice de Foz do Iguaçu nas Eleições 2024. São resultado de

observações, preocupações, pesquisas, fóruns e extensão universitária. A intenção é fomentar o

debate, divulgando o conteúdo na comunidade e requerendo respostas públicas dos

concorrentes.

Já na abertura das questões, o CAFI contextualiza a emergência climática global, que afeta

cidades e países, e pergunta o que os candidatos pretendem fazer para mudar o padrão de

urbanização de Foz do Iguaçu. E completa questionando quais são as medidas efetivas do

plano de governo de adaptação às mudanças climáticas e de ação em contexto de desastre

ambiental.

O documento ainda traz perguntas sobre sistema de gestão dos parques municipais e

ampliação de áreas verdes, apoio à agricultura familiar e produção orgânica, ações para a

segurança alimentar da população e fomento da agroecologia. E pede como os agentes

políticos pretendem desenvolver habitação de interesse social em Foz do Iguaçu.

Acesse o documento:

dez perguntas pauta socioambientalBaixar

Conteúdos veiculados pela campanha:
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O programa de conversão em obras públicas das áreas de reservas técnicas definidas em

processos de parcelamento do solo de Foz do Iguaçu é um dos destaques da 12ª edição do

Prêmio Gestor Público Paraná. A iniciativa, criada em 2022 pelo prefeito Chico Brasileiro (PSD),

consiste em conceder espaços ociosos por infraestruturas de uso coletivo como postos de

saúde, reformas de escolas, pavimentação de ruas, entre outros. Até o final do ano passado,

mais de R$ 50 milhões em obras foram financiadas pelo programa, que este ano deverá chegar

a R$ 100 milhões.

A cerimônia de encerramento do Prêmio Gestor Público Paraná (PGP-PR) será realizada no dia

11 de outubro, a partir das 18h, na Assembleia Legislativa do Estado do Paraná (Alep). Ao todo,

38 projetos serão premiados, dentre 186 iniciativas homologadas. 29 municípios estão entre os

contemplados pela 12ª edição da premiação. “Este ano deveremos chegar a R$ 100 milhões em

obras feitas por termos de conversão”, comemorou o prefeito Chico Brasileiro a falar sobre o

programa.

As ações inovadoras, segundo ele, são desenvolvidas pela Secretaria Municipal Planejamento,

com uma equipe técnica competente para fazer essas entregas para a sociedade. “Essa é a

nossa missão, somos gestores para transformar a realidade”, completou o prefeito. A estratégia

implantada no município é referência em todo o país e foi adotada pela União no primeiro

semestre deste ano.

O procedimento desonera a Administração ao fazer a troca da área técnica, que antes era

destinada pelas loteadoras ao município, por obras executadas. Desde 2022, foram investidos

R$ 50 milhões em 15 obras, entre elas, a construção da escola João da Costa Viana, a reforma

da UPA do Morumbi, a revitalização do antigo prédio da Câmara de Vereadores e pavimentação

da Avenida João Paulo II e da Avenida Safira.

Panorama

A 12ª edição do Prêmio Gestor Público Paraná (PGP-PR) conta com patrocínio do Tribunal de

Contas do Estado do Paraná (TCE-PR) e premia iniciativas que contribuem significativamente

para a administração pública e o bem-estar da sociedade. Além do programa de Foz do Iguaçu,

entre os vencedores deste ano estão projetos voltados para a inclusão, educação, saúde,

tecnologia, sustentabilidade e cidadania.

O PGP-PR é realizado pelo Sindicato dos Auditores Fiscais da Receita do Estado do Paraná

(Sindafep) desde 2013, e conta com a participação especial da Alep e com o patrocínio do TCE-

PR, da Companhia de Saneamento do Paraná (Sanepar) e da Colven Brasil. A premiação é

apoiada pela Associação das Emissoras de Radiodifusão do Paraná (Aerp), Companhia de

Tecnologia da Informação e Comunicação do Paraná (Celepar) e o Conselho Regional de

Economia do Paraná (Corecon/PR).

Também apoiam a iniciativa o Conselho Regional de Administração do Paraná (CRA-PR),

Fomento Paraná, Ordem dos Advogados do Brasil – Seção do Paraná (OAB-PR), Otium

Seguros, Programa de Pós-Graduação em Planejamento e Governança Pública (PPGPGP),
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Receita Estadual, Secretaria de Estado da Fazenda do Paraná (Sefa-PR) e Sindicato dos

Servidores Públicos da Administração Tributária do Estado do Rio Grande do Sul

(Sindifisco/RS), com cooperação da Associação dos Municípios do Paraná (AMP) e apoio

técnico da Universidade Livre do Meio Ambiente (Unilivre).

Da Redação /Foto: Divulgação/Prefeitura de Foz
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Todos os candidatos a prefeito e vereador de Foz do Iguaçu/PR da Eleição 2024

Veja os números dos candidatos para o dia da votação em primeiro turno.

02/10/2024 às 17:17 •

Eleições 2024

Créditos: Radio Itatiaia

Se você é eleitor de Foz do Iguaçu/PR, a Rádio Itatiaia traz um guia completo com todos os

candidatos de sua cidade. Veja abaixo quem são as pessoas que querem ser prefeito e

vereador de Foz do Iguaçu para a gestão de 2025/2028.

O dia da votação é 6 de outubro, um domingo, e acontece de 7h às 17h em todo o país. Ele

obedece o fuso horário da sua região. Os resultados começarão a aparecer no site da Rádio

Itatiaia assim que o Tribunal Superior Eleitoral (TSE) começar o envio de dados.

Na urna eletrônica, você vota primeiro para vereador e, depois, para prefeito. O número do

candidato a vereador tem 5 dígitos. Já o candidato a prefeito tem apenas dois dígitos. Veja

abaixo a lista dos Prefeitos e Vereadores da cidade de Foz do Iguaçu.

Candidatos a prefeito em Foz do Iguaçu/PR
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Segundo o site MUNDO IGUASSU na reportagem de Bruno Soares a verba pública federal foi

repassada para pai de candidato anticorrupção que promete devolver salário caso eleito

vereador em Foz do Iguaçu.

Aberta três meses antes de receber seu primeiro pagamento, empresa registrada em nome de

João Linto Mota Martins faturou R$303.500 por serviços de marketing digital prestados ao

gabinete do deputado federal Vermelho (PL).

Vendedor de salgados por profissão, João Linto é pai de Darlon Dutra (MOBILIZA), atual

candidato a vereador em Foz do Iguaçu que, com forte discurso anticorrupção, promete doar

integralmente seu salário caso seja eleito à Câmara Municipal no próximo domingo (06).

Até antes de formalizar sua candidatura rumo ao Legislativo local, Darlon coordenava as redes

sociais do deputado federal Vermelho e do estadual Matheus Vermelho (PP). A análise das 42

notas fiscais emitidas pelo gabinete federal em favor de João Linto, entre setembro de 2019 e

outubro de 2023, indicam que Darlon utilizou seu pai como laranja para não ter seu vínculo

profissional legalmente formalizado junto ao político.

A prática pode configurar crime de peculato (por parte do deputado), de falsidade ideológica (por

parte de Darlon), entre outros. Procurada pela reportagem para comentar a situação, a

assessoria de comunicação do deputado federal Vermelho limitou-se a dizer que Darlon “já

realizou ações que envolvem produções de divulgação das atividades parlamentares em

representação a pessoas jurídicas”.

Já o social media respondeu: “Eu não tenho nada com isso. Agora, se você escrever, terá que

provar. Apenas isso. Mete marcha, simples”.

DO PAI LARANJA

Conforme dados oficiais obtidos junto ao Comprovante de Inscrição e de Situação Cadastral da

empresa de João Linto, o número telefônico informado como sendo da empresa do vendedor de

salgados leva diretamente à conta comercial da Agência Pop, cujo perfil no WhatsApp traz o

nome e a foto com o número de campanha utilizado por Darlon Dutra nesta eleição municipal.

Durante os quatro anos e um mês em que recebeu dinheiro da Câmara dos Deputados, o CNPJ

do vendedor de salgados faturou 42 notas fiscais, sendo 31 delas no valor de R$6.750, e as

demais entre R$7.000 e R$13.500. A verificação das notas revela ainda que parte dos “serviços

técnicos de fotografia, criação e publicação de vídeos” foram pagos em duplicidade ou com

indícios de superfaturamento.

Diante do desafio proposto por Darlon, a reportagem foi ao endereço da empresa de João Linto.

No local, foi observado que o vendedor de salgados havia se mudado em paralelo ao início dos

pagamentos via gabinete federal. “Comprei essa casa do João em meados de 2019. Soube que

após a venda ele se mudou para Santa Catarina. Nunca mais tive notícia dele. É o que eu sei

dizer”, contou o proprietário do imóvel que pediu para não ter seu nome divulgado.

Com perfil no Facebook bloqueado para desconhecidos, João Linto se apresenta como morador

de Foz do Iguaçu. Entretanto, há mais de seis meses tem seu parardeiro desconhecido por
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antigos vizinhos e não responde aos pedidos de contato feitos pela reportagem.

Embora se apresentasse publicamente como assessor de marketing digital responsável pelas

redes sociais do deputado Vermelho durante e após as eleições majoritárias de 2018 e 2022, o

social media Darlon Dutra jamais figurou oficialmente em qualquer prestação de contas do

político.

Contrário ao uso de recursos do fundo eleitoral, Darlon Dutra não informou até o momento de

que forma tem financiado sua candidatura. Por outro lado, se apresenta como alguém que

acredita “em uma política transparente, ética e voltada para o bem comum”.

Confira aqui a íntegra das notas emitidas pelo gabinete do deputado federal Vermelho em favor

do pai de Darlon Dutra NO SITE

https://mundoiguassu.com.br/noticia/190/deputado-vermelho-pagou-r-303-mil-para-empresa-

laranja-ligada-a-darlon-dutra
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“Um cristão candidato a vereador que abriu mão do salário para doar às instituições

filantrópicas. Até quando esperar?”. Essa é a autodescrição utilizada por Darlon Dutra (Mobiliza)

em sua campanha rumo à Câmara Municipal de Foz do Iguaçu, no extremo Oeste do Paraná.

Bolsonarista, evangélico e com discurso anticorrupção, o candidato virtualmente abnegado é

irmão de Andreia Dutra, lotada desde maio de 2023 como assessora parlamentar no gabinete

do deputado estadual Matheus Vermelho (PP), com remuneração mensal bruta de R$

13.796,78.

O Plural apurou após seis meses de investigação que Andreia atuaria como funcionária

“fantasma”, sem prestar expediente na Assembleia Legislativa, ou tampouco qualquer serviço

que justifique vínculo direto com o gabinete ao qual está contratada.

“Se você perguntasse se ele (Darlon) tem uma irmã, eu não saberia te dizer”, contou, sob a

condição de anonimato, o assessor de comunicação de um órgão público de Foz do Iguaçu que

tem relação direta com Matheus e Darlon.

A recepcionista do gabinete do parlamentar na Assembleia Legislativa, em Curitiba, disse

ignorar o local de trabalho de Andreia, que é desconhecida da imprensa regional e do entorno

político do próprio deputado. “Não, aqui não”, respondeu Roseane Brito, por telefone, em 16 de

setembro, ao ser questionada se Andreia trabalha no local. Em seguida, ela disse não saber

onde encontrar a funcionária.

No mesmo dia, o repórter José Marcos Lopes esteve pessoalmente no gabinete de Matheus

Vermelho em busca de informações sobre o expediente da assessora. “Ela é do gabinete, mas

lá de Foz. Ela fica lá, ela é da assessoria”, afirmou Marcelo Rosa, ao se apressar para

responder o questionamento no lugar da recepcionista.

Conforme verificado pela reportagem, o deputado estadual não tem gabinete próprio em Foz do

Iguaçu. Filho do deputado federal Vermelho (PL), Matheus utiliza o escritório do pai para

desempenhar suas ações políticas no reduto eleitoral da família. Entre 11 e 25 de março, o

parlamentar recebeu lideranças no local com vista à composição da chapa de vereadores que

atualmente representa o PP no pleito municipal. À época, Matheus se colocava como pré-

candidato a prefeito na cidade.

Em visita ao escritório ocupado pelo político e sua assessoria no dia 13, Andreia não estava

presente. Entretanto, Darlon foi flagrado em ação como “social media” responsável pela

divulgação das reuniões por meio das redes sociais do parlamentar.

Questionado sobre o motivo de filmar e fotografar a agenda de Mateus, o responsável pelo

marketing digital dos Vermelho até antes do início destas eleições municipais respondeu: “Eu

não trabalho aqui. Estou aqui por coincidência”. Em seguida, Darlon se apressou para deixar a

recepção do escritório e permanecer em outra sala à portas fechadas com Matheus, que

ignorou a solicitação de entrevista.

Diante da insistência sobre o paradeiro de Andreia e o exercício de suas atribuições no

mandato, o recepcionista Athos Florencio, funcionário de Matheus Vermelho, tergiversou: “Veja,
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aqui é o gabinete do deputado federal Vermelho. Não do Matheus. Por isso a Andreia não

trabalha aqui. Mande por email tudo que você precisa que iremos te responder”, esquivou.

Antes de seguir a orientação do assessor recepcionista, a reportagem passou a monitorar

diariamente as redes sociais de Matheus, Darlon e Andréia. O período de cobertura se deu

entre 1 de março e a última quinta-feira (26). Única a manter seus perfis no Instagram e

Facebook fechados para desconhecidos, Andreia continua sem responder à reportagem e

tampouco compartilhar publicamente qualquer informação que relacione seu trabalho com o

cargo ocupado.

Também sob a condição de anonimato, uma liderança partidária de Foz do Iguaçu, desafeto dos

Vermelho, desafiou: “Pode procurar onde for. Enquanto assessora do Matheus, você não vai

encontrar quem conheça a Andréia. Simplesmente porque ela não trabalha com o deputado. A

Andreia está nomeada, mas quem presta o serviço sempre foi o irmão. Está tudo nas redes

sociais deles”, garantiu o antigo aliado.

Por meio de nota, o deputado estadual Matheus Vermelho afirmou que a servidora realiza as

atividades previstas na Lei Estadual 16552/2010, que regula os requisitos para escolha e

nomeação dos servidores para cargos de provimento em comissão, dos quadros da Assembleia

Legislativa.

“Neste sentido, é importante destacar que sua atuação profissional (Andreia) é itinerante, com

abrangência em todo o Estado do Paraná. Logo, não há o que se falar em controle de jornada,

exceto o controle máximo de 40 horas semanais, conforme preconiza a legislação, o que a

servidora executa normalmente”, defendeu.

Segundo o Art. 15, § 3º da lei mencionada pelo deputado, servidores incumbidos de atividades

de representação do parlamento fora das dependências da Assembleia devem apresentar

relatórios mensais de atividades em formulário disponibilizado através do “Portal da

Transparência”. A assessoria do deputado não apresentou tais documentos ou qualquer

relatório neste sentido.

Em relação à atuação profissional de Darlon, a assessoria confirmou que ele desempenha

funções de “social media” ao gabinete. “Sua contratação é feita através de uma empresa

terceirizada que realiza o serviço para a atividade parlamentar. Seu trabalho é esporádico,

pontual, sob demanda, e de acordo com a necessidade da atividade parlamentar”.

Via Whatsapp, o Plural acionou Darlon para ouvi-lo sobre as atividades que desempenha para a

família Vermelho e as evidências de que sua irmã seria funcionária “fantasma” no gabinete do

deputado estadual. Antes mesmo que o assunto fosse devidamente apresentado, o social media

desafiou: “Mete marcha. Nem precisa me avisar. Agora, se você escrever, terá que provar.

Apenas isso. Siga seu trampo. Boa sorte”.

Em Foz do Iguaçu, desde fevereiro passado, além de atuar como social media dos Vermelho,

Darlon faz campanha aberta a vereador com a promessa de que devolveria o salário caso eleito

ao Legislativo Municipal. Registrada em cartório após oficializar sua candidatura, a promessa

faz parte da plataforma “antissistema” propagada na internet por meio das páginas Paraná Pop,

Foz é Assim e Foz Cidade Linda.

Juntos, os três perfis publicitários, utilizados para fins eleitorais, ultrapassam 1 milhão de contas
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únicas/mês. “O primeiro vereador da história de Foz a abrir mão do salário. Os R$16 mil reais

serão devolvidos para a população iguaçuense”, anuncia. Crítico ao uso do fundo eleitoral,

Darlon ainda não informou a origem do financiamento de sua candidatura.

Sobre o/a autor/a

Bruno Soares

Bruno Soares é repórter freelancer com foco em Política, Direitos Humanos, Meio Ambiente, e

Segurança Pública. Tem reportagens publicadas por The Intercept Brasil, Folha de São Paulo,

Gazeta do Povo, Brasil de Fato, entre outros. Acredita na função social do jornalismo e faz disso

sua militância. Vive na tríplice-fronteira, em Foz do Iguaçu.

See author's posts

O dinheiro do jantar organizado para arrecadar fundos para a campanha de Eduardo Pimentel

(PSD), candidato a prefeito de Curitiba, abasteceu também o caixa de…

Read Post »

Superintendente da Secretaria da Administração exigiu até R$ 3 mil de comissionados para

participação em jantar de campanha. Segundo ele, "incmubência" foi repassada pelo

secretário…

Read Post »

out 19

dez 17

Ver Calendário
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O Projeto de Lei nº 107 de 2024, do Prefeito Municipal, propõe a expansão da Lei nº

5.357/2023, que cria o Programa de Gestão do Patrimônio Imobiliário de Foz do Iguaçu

(PGPI/FI). A lei propõe incluir novos imóveis no programa e autorizar sua venda.

O objetivo é melhorar a gestão dos imóveis públicos, convertendo áreas ociosas em recursos

urbanos úteis para a comunidade. A proposta, já informada ao Tribunal de Contas, está sendo

submetida à Câmara Municipal com urgência para aprovação.

Um imóvel, de 18,8 mil metros quadrados está localizado na Rua Derly Saldanha Gomes,

próximo à Vila B e o outro, de 1,6 mil metros quadrados na rua Vinicius de Moraes, no Bairro

Monjolo.

Os dois estão avaliados em R$ 2,8 milhões.
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1 de outubro de 2024

Candidato e vice receberam da diretoria do CNI o Plano de Desenvolvimento Comunitário do

Cidade Nova

Os candidatos a prefeito e vice de A União Faz a Foz, Zé Elias 44 e Leandro Costa,

aproveitaram o final de semana para intensificar os contatos com lideranças e a população dos

bairros de Foz do Iguaçu. Nas agendas, Zé e Leandro defenderam políticas públicas atuantes

na periferia. No Cidade Nova, um dos bairros com importante organização social, foram

recebidos pela diretoria do CNI (Cidade Nova Informa).

A sociedade organizada preparou um grande estudo sobre as principais mazelas sociais

enfrentadas no espaço, que antes abrigava 5 mil moradores e, após a renomeação de bairros,

passou a compreender um universo de 40 mil pessoas, ao englobar bairros como Vila Solidária,

Andradina I e II, Jardim Almada e Jardim Universitário.

“O Cidade Nova foi um bairro que sofreu demais com a discriminação. Pessoas que moravam

aqui não conseguiam emprego na área urbana do município porque era uma região muito

violenta, e ainda hoje continuamos sendo excluídos. Crescemos sem nenhuma infraestrutura de

políticas públicas para o bem-estar social e coletivo. Não recebemos nada”, lamentou a diretora

do CNI, Elza Mendes.

Para Zé Elias, os problemas relatados pelos membros do CNI estão representados não somente

nesta comunidade, mas em todas as regiões mais afastadas do centro. “A cidade nunca foi

pensada. Aqui as comunidades crescem organicamente, sem nenhuma preocupação com

infraestrutura ou de que forma isso vai afetar a vida das pessoas. Isso precisa mudar”, disse.

Poder público ausente

O candidato acredita que a falta de cuidado esteja diretamente ligada à ausência do poder

público. “Isso é genuinamente falta de gestão e cuidado. Quando os problemas são ignorados,

eles se acumulam e crescem, gerando problemas sociais e econômicos. As pessoas estão

sofrendo.”

Zé Elias citou que não apenas no bairro, mas em outras áreas que visitou recentemente, como o

Bubas, o ciclo de descontrole se repete. “Hoje já vemos a segunda geração surgindo de

maneira desordenada, e até uma especulação imobiliária no local. A prefeitura está sempre

atrasada”.

Projeção

A busca por soluções passa pelo Plano de Governo de Zé e Leandro, que prevê a qualificação

da mão de obra e geração de renda. Objetivo também em pleno desenvolvimento no bairro, com

a iniciativa do CNI. No espaço onde está a biblioteca local, uma nova estrutura deverá ser

agregada para a capacitação de jovens e adultos, na busca pela qualificação.

Zé Elias lembrou, durante a reunião, que não é possível evoluir sem apostar no

desenvolvimento humano. “33% da população não tem renda, pois a cidade não proporciona.

Vivemos na quarta maior economia do Estado, não nos falta recurso, o que nos falta é gestão.”.
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“Há nesta comunidade uma força importante de desenvolvimento, que serve de modelo para

outras. Quando a gente envolve as pessoas para a busca de um bem comum, e tem o apoio do

poder público, o que acontece é o desenvolvimento e o bem-estar. Não há receita pronta, mas é

possível”, comentou Zé Elias.

A diretoria do CNI também fez a entrega de um Plano de Desenvolvimento do Cidade Nova,

onde os principais problemas do bairro são elencados, com sugestões de soluções.

Domingo

Zé e Leandro começaram o dia ao lado de parte dos candidatos à Câmara Municipal pelo União

Brasil, numa visita a Feirinha da JK. Participaram da caminhada Cintia Bordignon 44888, Prof.

Eliane Tashiro 44123, João Morales 44444, Magrão do Povo 44567, Mahatma Gandhi 44133,

Dr. Maurício Castilha 44777, Pedagoga Rejane 44277, Prof Rogério Ojeda 44999 e Rute Beck

44017. O time do União Brasil aproveitou para falar com feirantes e eleitores.

Mais tarde, no Rancho Brasil, Zé e Leandro acompanharam o candidato Rogério Ojeda 44999

em visita ao local onde são ministradas aulas de equitação e atendimento terapêutico para

PCDs. Além da roda de viola, os candidatos puderam conversar com os visitantes e mostrar

propostas do plano de governo.

Ato de fé

Zé e Leandro também participaram, junto com a comunidade, da recepção à imagem da Nossa

Senhora Aparecida, em sua 21ª visita a Foz do Iguaçu. O ato abriu a programação da semana

em honra à Padroeira do Brasil. A pequena escultura veio do santuário de Aparecida, em São

Paulo, e foi acolhida na cidade pelo bispo Dom Sérgio de Deus Borges e fiéis, no campo de

futebol Gustavão, no Porto Meira. Zé e Leandro foram acompanhados da candidata a vereadora

Eliane Tashiro 44123.

As atividades no dia foram encerradas com uma caminhada pelo Gramadão da Vila A, na

companhia da candidata a vereadora Protetora Noely Cassini 44111, e um bate-papo com os

colaboradores e visitantes do espaço. À noite, seguiram para o culto na Assembleia de Deus do

Jardim Paraná.
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Foz do Iguaçu passa a ser uma das primeiras cidades do Paraná a contar com os serviços

gratuitos de hospital veterinário, fator celebrado como um dos maiores avanços para a causa

animal. Em urgência e emergência veterinária, cães e gatos terão atendimento público, visto

que muitas famílias de baixa renda possuem animais e não têm recursos financeiros para

bancar esses atendimentos. Nesta segunda-feira, 30 de setembro, a vereadora Protetora Carol

Dedonatti, que lutou e viabilizou a conquista, anunciou o resultado da licitação realizada pela

prefeitura. O serviço será prestado por empresa privada credenciada.

“Sem sombra de dúvida, esta é uma das maiores vitórias da causa animal em Foz do Iguaçu.

Apesar dos obstáculos, inclusive de pessoas da própria causa que tentaram impedir o acesso

gratuito dos animais de tutores de baixa renda, nós vencemos. As pessoas do bem venceram,”

disse Protetora Carol, que apresentou diversas indicações e emendas ao orçamento que

viabilizaram a implantação do primeiro hospital veterinário público gratuito da cidade, um marco

para a causa animal. A reserva de R$ 2 milhões no orçamento deste ano foi por emenda

impositiva articulada pela vereadora.

O hospital veterinário terá como principal objetivo oferecer atendimento gratuito a animais

atropelados, feridos e aqueles em situação de urgência, pertencentes às famílias de baixa renda

devidamente cadastradas. O serviço incluirá também atendimentos de urgência, consultas e

assistência a ONGs e protetores independentes que cuidam de animais vulneráveis.

Licitação por pregão eletrônico

Cinco empresas especializadas no serviço participaram da licitação, sendo quatro de Foz do

Iguaçu e uma de São Paulo. A disputa acirrada resultou em descontos de até 25% sobre o valor

inicial, gerando uma economia de R$ 500 mil na previsão de investimentos. Os próximos passos

incluem a homologação do pregão e a assinatura do contrato, que aproximam ainda mais o

município da concretização desse importante projeto.

O critério de seleção foi feito pelo menor preço por item, com um valor máximo estipulado de

R$2.025.000,00 para um período de 12 meses. O resultado da licitação, que contou com a

participação de cinco empresas, foi divulgado nesta segunda-feira. A vencedora, Clínica Foz

Pet, apresentou uma proposta de R$1.516.725,00. A contratação terá duração de um ano

prorrogável por igual período até 60 meses e seguirá as especificações técnicas contidas no

Termo de Referência.

Compartilhe isso

O post Foz do Iguaçu passa a contar com serviços gratuitos de hospital veterinário apareceu

primeiro em Portal Costa Oeste.
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O serviço de urgência e emergência veterinária para cães e gatos será prestado por uma

empresa privada credenciada.

Foz do Iguaçu passa a ser uma das primeiras cidades do Paraná a contar com os serviços

gratuitos de hospital veterinário, fator celebrado como um dos maiores avanços para a causa

animal. Em urgência e emergência veterinária, cães e gatos terão atendimento público, visto

que muitas famílias de baixa renda possuem animais e não têm recursos financeiros para

bancar esses atendimentos. Nesta segunda-feira, 30 de setembro, a vereadora Protetora Carol

Dedonatti, que lutou e viabilizou a conquista, anunciou o resultado da licitação realizada pela

prefeitura. O serviço será prestado por empresa privada credenciada.

Foto: reprodução - Portal Foz do Iguaçu

"Sem sombra de dúvida, esta é uma das maiores vitórias da causa animal em Foz do Iguaçu.

Apesar dos obstáculos, inclusive de pessoas da própria causa que tentaram impedir o acesso

gratuito dos animais de tutores de baixa renda, nós vencemos. As pessoas do bem venceram,"

disse Protetora Carol, que apresentou diversas indicações e emendas ao orçamento que

viabilizaram a implantação do primeiro hospital veterinário público gratuito da cidade, um marco

para a causa animal. A reserva de R$ 2 milhões no orçamento deste ano foi por emenda

impositiva articulada pela vereadora.

O hospital veterinário terá como principal objetivo oferecer atendimento gratuito a animais

atropelados, feridos e aqueles em situação de urgência, pertencentes às famílias de baixa renda

devidamente cadastradas. O serviço incluirá também atendimentos de urgência, consultas e

assistência a ONGs e protetores independentes que cuidam de animais vulneráveis.

Licitação por pregão eletrônico

Cinco empresas especializadas no serviço participaram da licitação, sendo quatro de Foz do

Iguaçu e uma de São Paulo. A disputa acirrada resultou em descontos de até 25% sobre o valor

inicial, gerando uma economia de R$ 500 mil na previsão de investimentos. Os próximos passos

incluem a homologação do pregão e a assinatura do contrato, que aproximam ainda mais o

município da concretização desse importante projeto.

O critério de seleção foi feito pelo menor preço por item, com um valor máximo estipulado de

R$2.025.000,00 para um período de 12 meses. O resultado da licitação, que contou com a

participação de cinco empresas, foi divulgado nesta segunda-feira. A vencedora, Clínica Foz

Pet, apresentou uma proposta de R$1.516.725,00. A contratação terá duração de um ano

prorrogável por igual período até 60 meses e seguirá as especificações técnicas contidas no

Termo de Referência.

Fonte: Assessoria
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22 - Foz do Iguaçu, 31 de outubro de 2024

Edição 1805 - Fone: 3522-1331 - Jornal Primeira Linha TEMPRA 95 XGOL: Volto a diferença de

valor.

Tr: 3573-4843/99944-

0726 Foz. 4874E1614-05

Casa na vILA A:

Troca por casa em Santa Terezinha Itaipu. Tr: 99802-287] c/

Luiz. Foz. 5793€1614-05

Casa no ID. DAS FLORES X CHÁCARA:

Troco casa por chacara na região de Foz. Tr.9995]-

47N Foz. S2TDEl6IA- 05

cracaaa c/ Casa:

2.000m terra, por casa distante de vilas Tr: 45 99858-7906 cj Mara. Foz. 5475E1614-05

CHACARA no DO: C/ casa,

das pela casa no Bairro Cidade Nova. Tr: 99858-

7900 Foz. 3277E1614-09

ECOSPORT 4 UJD 2018/19

de XCARRO ATÉ R$TI5 MIL:

Carro c/ procedência,

manual, chave reserva,

77000 km rodados,

completa. Tr: 99998-

6793 Foz. 5008€1614-05

TROCO CRÉDITO em MATERIAIS DE CONSTR.

X CARRO: Tenho crédito em mat. de const. x troco por carro até 10 mil.

Chamar no zap. Tr: 99144-

7205 Foz. 5302€1614-05

RROIO TE RRENO E maTELÂNDIA X TERRENO EM FOZ:

Terreno em Matelândia na vila Esmeralda, 480

m2, 15 x 32, erutuNado Tr: 99952-0929

José. Foz. 41NE1614- 05

makITA nova/

FURADEIRA: Troca-se A 4 botijões de gás.

r: 99802-287] c, Eu Foz. 5794€1614-05

TROCO CARRO X APTO no LA TORRE: Poco carro no valor de R$ 46

ns entrada, por apto LaTorre. Tr. 15-8048

cf Léo. Foz. 5256E1614-05

m TERRENO em maRrINGÁ: Troca-se por imoue no mesmo Sater R$
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300 “MIL Tê TáSsaoo

7978 c/ Fernando Foz. 4531€1614-05

CASA NO JD. AMÉRICA X APARTAMENTO NA REA CENTRAL: A casa com 6 peças e área

grande, toda gradeada.

r; 99978-1389/98411-

3363 Foz. 4093€1614-05

cCoDORNA MaAchHo:

Troco por codorna fêmea. Tr: 45 99135-

9970 c/ Elizabeth.

Foz. 6011€1614-05

Seção:

de sanio|

AULAS DE e no fundamental e médio. Tr: 45 3524-

3397 e: Claudia.

Câmara discute revitalização da Vila Portes e Jardim Jupira CâmaraMFI A Comissão Especial

de Vereadores,

instituída com a finalidade de realizar estudos para revitalização da Vila Portes de Jardim Jupira

realizou reunião no plenário da Câmara nesta terça-feira, 29 de outubro. A presidente da CE,

vereadora Anice Gazzaoui ouviu técnicos e gestores para encaminhamento do relatório final. O

grupo,

formado também pelos vereadores Edivaldo Alcântara (PSDB) e Alex Meyer estuda também os

efeitos da separação entre as duas áreas, que abriga um dos maiores centros comerciais da

região. Um projeto de interligação da Vila Portes e Jupira foi apresentado juntamente com o

plano de conclusão da Avenida Beira-Foz.

Na reunião também foram debatidas reivindicações de moradores e comerciantes das regiões.

“O próximo passo é fazer um compilado de todas as informações e encaminhar o relatório final

da comissão que será enviado às autoridades competentes. Temos todas as informações

necessárias e precisamos buscar que haja resolução para os problemas que foram

identificados”, destacou a vereadora Anice.

Participaram da discussão: integrantes da Receita Federal; Secretaria Municipal de Meio

Ambiente; Fozhabita; Itaipu e Itaipu Parquetec, que desenvolveram o projeto. A infraestrutura

local foi um dos problemas mais abordados durante a reunião, principalmente a ausência de

interligação adequada entre Jardim Jupira e Vila Portes. Outros fatores ponderados foram:

segurança, limpeza, coleta de lixo e arborização.

Maycon Vendrame, Gerente da Divisão de Planejamento de Obras da Itaipu, abordou o projeto

Beira Foz e revitalização do Jardim Jupira. “Um dos pontos que está sendo definido é a

interligação dos dois bairros, com passagem de pedestre e de veículos. Até dezembro temos a

expectativa de estarmos com os projetos técnicos desenvolvidos e completos”.

A comissão já realizou outras reunides nesses moldes, em março deste ano, com a presença de

técnicos da prefeitura e empresários da região. À época,

já havia sido apontada necessidade de melhorias na estrutura das feiras livres, na sinalização

5



urbana, segurança pública e implantação de centros municipais de educação infantil

(CMEIS).

ATENDO is as na mInHA CIDADE: As terças e quintas. Valor do cache 450 reais, aceito pix e

depósito. Tr: 4) 997 2-

0560 Foz. 4420€1614-05

GUIA TURÍSTICO: Foz/

Paraguai Argentina udo comente e piST0O7 A 8458 DP Gana

AULA PARTICULAR:

Oferece-se para dar aula de qualquer matéria.. Tr: 99912-

4316 Foz. 3664€1614-05

ensino, INnGLÊS/

FRÂNCES: Sou UnC acompanho turistas e não turistas em qualquer atividade. Tr: 99934-

1786 Foz. 4235€1614-05

AULAS DE INGLÊS: Para o ensino fundamental

1e2. Coma professora Claudia Marcia. Tr: 3524-

3397 Foz. 5225EI614D-05

auLAas Ro DE MATEMÁTICA E FI TS tea é rapa básico e superior. Experiência comprovada.

Tr: 99982-

1249 Foz. Z359ENGIA- os CURSO LIVRE DE VIOLÃO BÁSICO E CONTRABAIXO: 10

alunos por turma. R$ 90.

Tr: 99826-1595 c/ Instrutor ikson Machado For 3940E 1614: ss I Domiéltidhoce o da sua casa.

Com cera hidrosoluvel, diminuindo até 60 % do desconforto na dor. Tr: ua o oz.

mio mn D

“o

E o!

Dn:

O m

w oHO Jo

en to Ê 97007- 8428 c Corls. oz. 5521€1614-0

GAROTAS DE P RT: Oferece-se prt abalha dia e noite r: 99938-0419/99822-

Patricia / Larissa.

Foz. 4135€1614-05

VENDER,

COMPRAR,

TROCAR OU ALUGAR E FICAR BEM INFORMADO o
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Jornal Primeira Linha - Edição 1802 - Fone: 3522-1331

Foz do Iguaçu, 10 de outubro de 2024 - 13

General Silva e Luna é eleito no primeiro turno e prega uniao

“Somos uma só Foz”, afirma o novo prefeito de Foz do Iguaçu após o resultado final das

apurações e a confirmação de sua vitória Da Assessoria Foz do Iguaçu pela primeira vez tinha a

oportunidade de escolher seu prefeito em dois turnos.

Porém, como já demonstravam as pesquisas eleitorais que antecederam o pleito, o eleitor

iguaçuense foi às urnas no domingo convicto do que queria para a cidade.

Com 50,14% dos votos, o candidato General Silva e Luna (PL)

foi eleito como próximo comandante do executivo municipal já no primeiro turno. Paulo Mac

Donald Ghisi (PP) ficou em segundo alcançando

32,58% dos votos válidos.

Uma diferença superior a

25 mil votos.

“Essa vitória é de todos, e agora é hora de unir forças para trabalhar pelo bem da nossa cidade.

Somos uma só Foz. Vamos arregaçar as mangas e garantir que essa confiança se transforme

em resultados para nossa cidade”, afirmou o General logo após a confirmação de sua vitória.

Já na segunda-feira

em entrevistas à vários órgãos de comunicação, o agora prefeito eleito General Silva e Luna,

pontuou seus primeiros passos de sua gestão no Palácio Cataratas e destacou que ainda não

definiu nomes para seu secretariado. Não tem ninguém indicado, por enquanto”,

enfatizou durante entrevista ao Meio Dia Paraná,

da RPC/ Globo.

Ações como a criação de mais uma UPA,

novas Unidades Básicas de Saúde, construção de uma trincheira no Jardim Jupira, reabertura

do Trevo do Charrua e construção do Teatro Municipal,

foram apontados como medidas iniciais em sua gestão.

Transição O prefeito Chico Brasileiro (PSD), partido que integra a coligação do General Silva e

Luna

(PL) e Ricardinho (PSD),

anunciou através de sua assessoria de comunicação que já prepara a transição de poder.

ia DO) Md To A Conforme a legislação, o Prefeito Municipal deve preparar um relatório sobre a

situação da Administração Municipal. O objetivo é fornecer ao sucessor as informações

necessárias para a continuidade dos serviços públicos.

Segundo a Agência Municipal de Notícias, a Prefeitura de Foz do Iguaçu disponibilizou as

informações necessárias para a transição de governo no município. Para facilitar o acesso, os

dados foram publicados de forma digital e pública e podem ser acessados diretamente no site

oficial do Município wwwS.pmfi.prgov.br. A divulgação das informações atende ao artigo 63

Titulo: General Silva e Luna é eleito no primeiro turno e prega união Midia: Jornais
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da Lei Orgânica do Município (LOM), que estabelece diretrizes para a transição administrativa.

O prefeito Chico Brasileiro enfatiza a importância do diálogo e da colaboração durante a

transição de governo. “O relatório contém dados essenciais que ajudarão a nova gestão a

entender a situação da Administração Municipal. Reforçamos que nosso compromisso é com a

cidade e com os cidadãos de Foz do Iguaçu”.

O secretário Municipal de Transparência e Governança, Nilton Bobato, destacou que o formato

utilizado visa gaÊ rantir mais agilidade ao processo de transição. “A publicação dos dados de

forma digital e acessível reflete nosso compromisso com a transparência e a boa governança.

Queremos que a nova administração tenha todas as informações necessárias para iniciar seu

trabalho com segurança.”

Dados oficiais Os arquivos disponibilizados incluem informações sobre contratos com

concessionários e permissionários de serviços públicos, além do estado de contratos de obras e

serviços em execução.

O relatório contempla ainda dados sobre as transferências a serem recebidas da União e do

Estado, bem como projetos de lei em trâmite na Càmara Municipal, dívidas e convênios. E

possível acessar também a situação dos servidores municipais, incluindo custos.

Além do acesso por meio do banner na página inicial do site da Prefeitura, é possível acessar o

compilado das informações via Portal da Transparência, no endereço eletrônico http://www2.

 

acessando a aba Administração e em seguida Transição Administrativa LOM art. 63.

Nei ETTA EE

de Segunda a Sábado - Aos Sábados Feijoada - Aos Domingos Carne Assada Rua Bogotá, 26,

esquina com Araguaia - Jardim Alice

- www.panificadoraadorela.com.br
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retorna após ter participado de legislaturas anteriores, assumindo novamente em 2025. nan El

Sayed (PSD), Cabo Cassol (PL), Anice Gazzaoui (PP) e Yasmin Hachem (PV). Além deles, Beni

Rodrigues (PP) retorna à Câmara, tendo atuado em mandatos anteriores. no Rorato (PL) foi o

mais votado, com 3.704 votos. Em segundo lugar ficou o empresário Paulo Debrito (PL), que

conquistou 3.556 votos, seguido por Bosco Foz (PL), que obteve 3.303 votos.

 

GAZETA DO PARANÁ I Terça-feira I 8 de Outubro de 2024 Política Público 3

 

Iguaçu passará por uma signifi cativa renovação em 2024, com 73,3% dos assentos ocupados

por novos vereadores. Dos 15 atuais, apenas quatro conseguiram se reeleger, enquanto um dos

eleitos

 

Em Cascavel Renato Silva também se mostrou magoado com os ataques recebidos na

campanha, mas

 

 

Câmara de Foz do Iguaçu tem grande renovação com apenas quatro reeleitos

Renovação da Câmara de Foz do Iguaçu foi uma das maiores do Brasil em proporcionalidade.

Das 15 cadeiras, 11 serão ocupadas por caras novas da política iguaçuense

 

Já Liliam, quarta colocada com

 

?A Câmara Municipal de Foz do

 

Da Redação com Agências

 

Prefeito eleito, Renato Silva

Em entrevista, Renato agradeceu seu grupo político e destacou apoio do prefeito Paranhos na

campanha

Cascavel

DA REDAÇÃO

C to, foi eleito com 56,41%, com 95.168 votos. Junto de seu vice, Henrique Mecabô, ele

substituirá Paranhos no próximo ciclo e terá diversos desafi os pela frente. Passado a eleição,

Renato concedeu entrevista ontem à TV Tarobá onde falou sobre o ciclo eleitoral e também

sobre os novos desafi os que irá enfrentar a frente da prefeitura de Cascavel. agradeceu seu

grupo político, que foi um dos grandes trunfos na vitória em Cascavel. Com apoio massivo de

Paranhos, atual prefeito da cidade que tem grande aprovação, de deputados estaduais como

Batatinha e Gugu Bueno, do deputado federal Giacobo, do governador Ratinho Junior e do ex-
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presidente Jair Bolsonaro, Renato consolidou uma vitória limpa e tranquila ainda no primeiro

turno, com ampla vantagem para seus concorrentes. prefeito Paranhos, do governador Ratinho

Junior e de toda a nossa equipe. Dos nossos deputados, o presidente do meu partido deputado

Giacobo, o deputado Gugu Bueno, o deputado Batatinha. Estou feliz por todo nosso time, da

nossa composição com o Henrique Mecabô, um jovem que estudou para isso e tem futuro e que

a sociedade tem que ajudar cuidar dele. Somos carentes de líderes e quando tem um jovem que

se dispõe a se colocar na vida pública, ele pode ajudar muito a sua cidade, o seu estado, a sua

pátria”, afi rmou Renato. Ele agradeceu profundamente o apoio de Paranhos e creditou a vitória

ao atual prefeito de Cascavel, afi rmando que pretende manter o trabalho realizado, mas do seu

“jeitão”. “Já disse ao prefeito Paranhos que credito a ele essa vitória, em um governo

extremamente bem avaliado. Eu vou dar continuidade do meu Na entrevista, Renato Silva “Feliz

de ter tido o apoio do ASCAVEL terá nos próximos quatro anos, um novo prefeito. Renato Silva,

atual vice-prefei-

mais pobres em Cascavel

promete olhar pelos

Renato afi rmou estar feliz com eleição e agradeceu confi ança da população de Cascavel

Assessoria

“jeitão”, da minha forma de ser. Estou nessa cidade já vai fazer 50 anos e vida que segue.

Vamos tentar manter a unidade, a união faz a força e vamos corresponder com a expectativa da

sociedade”, pontou Renato. tacou a sua campanha limpa, sem atacar os concorrentes e se

mostrou magoado com os ataques recebidos dos outros candidatos. Ainda assim, disse que

perdoa quem o caluniou e que isso irá servir de luz para seu mandato. “Fizemos uma campanha

de propostas, de ideias, não ferimos e não atacamos ninguém. Muito pelo contrário,

respeitamos a todos embora fomos atacados. Isso já passou, já disse ontem que todos têm o

meu perdão. Claro que a gente não concorda e não vai esquecer os ataques, é natural que fi

que a cicatriz, mas isso vai servir de luz para fazermos um governo que a gente espera e que a

sociedade merece. O que mais fere a gente é calunia e também a ingratidão. Eu sou um

cidadão que facilitei a vida inclusive dos adversários, e eles difi cultaram a minha. Caluniaram a

minha fi lha, me caluniaram. Mas isso não tem nada. Não vai mudar nada, vou respeitar a todos,

não vou fazer injustiça com ninO prefeito eleito também des-

“Vamos tentar manter a unidade, a união faz a força e vamos corresponder com a expectativa

da sociedade”

RENATO SILVA

Prefeito eleito de Cascavel

guém”, destacou. como prefeito, Renato se mostrou preocupado com as pessoas que estão em

situação de rua, e afi rmou que irá trabalhar para tentar melhorar a vida dessas pessoas. lutar a

vida inteira, mas quero ter um olhar diferenciado principalmente para as pessoas que estão na

rua, que sofrem. Isso é uma coisa que mexe comigo, que me move. Tentar melhorar a vida das

pessoas que dormem na rua. Começar lá das pessoas mais humildes e governar de uma forma

humana. E isso já está sendo praticado, com o prefeito Paranhos fazendo muito bem esse

trabalho. Vou seguir os exemplos do prefeito paranhos, lógico com a minha caracterísSobre o
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início do seu trabalho “A saúde é algo que temos que tica, com a minha forma de ser”, frisou

Renato Silva. em meio a uma cidade pujante, vários desafi os devem surgir e que junto de seu

vice, Henrique Mecabô, está preparado para enfrentar e superar essas barreiras para fazer a

cidade prosperar ainda mais. “Quero governar, junto do Henrique, da melhor forma possível.

Moramos em uma cidade extremamente pujante com terra fértil, forte. Mas não podemos negar

que tem pessoas que têm dificuldade inclusive para comer, sem casa para morar. Sou de uma

geração que os homens públicos não podem dispersar nem um segundo enquanto tiver um só

pai de família sem casa para morar. Vamos trabalhar em cima disso, com um olhar diferenciado

ao agricultor, ao agronegócio. Vamos ter um governo bem humilde, de muita responsabilidade,

muito amor. Ser verdadeiro, sincero e procurar sempre cuidar o próximo com carinho e ajudar

eles a prosperar na vida”, fi nalizou.

Outros candidatos

Marcio Pacheco, Edgar Bueno e Professora Liliam se manifestaram a respeito do resultado da

eleição. Enquanto Pacheco e Por fi m, Renato afi rmou que Liliam gravaram vídeos

agradecendo seus eleitores, Edgar apenas fez uma postagem em suas redes sociais. A Gazeta

do Paraná tentou contato com o terceiro colocado no pleito, mas até o fechamento do material,

não obteve resposta. 18,88%, Marcio Pacheco teve 31.852 votos. Ele agradeceu todos os seus

eleitores e se disse em paz com o resultado, apesar de estar triste com a derrota nas urnas. “O

resultado evidentemente não foi o que desejávamos e não foi aquele que esperávamos. Foi

surpreendente, tínhamos uma confiança muito grande de que estaríamos no segundo turno.

Tenho recebido muitas mensagens no meu WhatsApp e nas redes sociais de solidariedade e

quero agradecer a todos vocês. Estou em paz, dei o melhor de mim, combatemos o bom

combate, fi zemos o melhor que podíamos com transparência, com honestidade, com honra e

com a verdade. Vem esse resultado que evidentemente nos deixa tristes, mas como eu disse,

em paz. Difícil compreender, entender e aceitar, mas temos que acolher e crer como a gente fez

sempre”, disse Pacheco em vídeo postado nas redes sociais.

 

Os vereadores reeleitos são AdEntre os novos rostos, AdriaOutros eleitos incluem o ex- Dos 15

vereadores atuais, apenas quatro conseguiram se reeleger Câmara de Foz do Iguaçu -deputado

estadual Soldado Fruet (PL), que recebeu 2.171 votos, a Professora Márcia Bachixte (MDB),

com 2.070 votos, Valentina (PT), que obteve 2.050 votos, Evandro Ferreira (PSD), com 2.020

votos, e o advogado Sidnei Prestes (Mobiliza), com 2.013 votos. Também foram eleitos Beni

Rodrigues (PP), com 1.986 votos, Balbinot (PSDB), que garantiu 1.938 votos, e o Dr. Ranieri

Marchioro (Republicanos), com 1.780 votos. Ao todo, 144.739 votos válidos foram registrados

na eleição para prefeito e vereadores. Além disso, houve 3.192 votos nulos e 6.147 votos em

branco.

 

afi rmou que perdoa adversários políticos. O prefeito eleito também destacou a sua campanha

limpa

 

 

13



Cascavel

 

Segundo mais votado com

 

Edgar Bueno em post na re-

 

9,12% e 15.384 votos, acima do que previam a maioria das pesquisas eleitorais, agradeceu os

eleitores e afi rmou que seguirá na luta construindo a oposição necessária na cidade. “Gratidão

a todos que vieram juntos. Muito obrigado pela construção coletiva dessa campanha, pelo

debate sobre a política que pensa em cada um e cada uma que constrói a cidade. Seguimos

juntos, fortalecidos, construindo oposição e exigindo que a cidade seja efetivamente espaço da

realização de cada trabalhador e trabalhadora. Muito obrigada por todo apoio, muito obrigada

por todo suor, por todo trabalho, por todo sorriso, por todo companheirismo. Seguimos

fiscalizando, fazendo a oposição necessária a uma cidade que tenta ser de poucas vozes. Nós

seguiremos construindo a Cascavel de todas as vozes. Força e luta para quem é de luta. Não

pararemos nunca!” , destacou. de social agradeceu os eleitores e disse que o sentimento atual é

de gratidão. “Meus amigos e amigas! Agradeço a todos que estiveram comigo até aqui. Meu

sentimento é de gratidão. Um forte fraterno abraço”, disse o ex-prefeito da cidade.
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Da redação

 

o ministro, as eleições ocorreram neste domingo sem sobressaltos. Mais de 155 milhões de

eleitores estavam aptos a votar em 5.569 municípios neste primeiro turno.

 

Adriano Rorato (PL) 3.704 votos Paulo Debrito (PL) 3.556 votos Bosco Foz (PL) 3.303 votos

Adnan El Sayed (PSD) 3.149 votos Cabo Cassol (PL) 2.520 votos Anice (PP) 2.392 votos

Yasmin Hachem (PP) 2.309 votos Soldado Fruet (PL) 2.171 votos Professora Márcia Bachixte

(MDB) 2.070 votos Valentina (PT) 2.050 votos Evandro Ferreira (PSD) 2.020 votos Sidnei

Prestes (MOBILIZA) 2.013 votos Beni (PP) 1.986 votos Balbinot (PSDB) 1.938 votos Dr Ranieri

Marchioro (REPUBLICANOS) 1.780 votos

 

DA REDAÇÃO

 

?O General Silva e Luna (PL) foi

 

General Silva e Luna é eleito no 1º turno em Foz do Iguaçu

 

 

Primeiro turno teve 515 prisões por crimes eleitorais

Entre as mais de 500 prisões contabilizadas até agora, 22 foram de candidatos fl agrados

cometendo crimes

 

municipais, realizado ontem (6), teve 2.618 crimes eleitorais e 515 prisões, segundo balanço

parcial do Ministério da Justiça e Segurança Pública (MJSP) gerado às 19h30. O balanço fi nal

está previsto para a manhã desta segunda-feira (7). Entre as mais de 500 prisões contabilizadas

até agora, 22 foram de candidatos fl agrados cometendo crimes. As ocorrências de boca de

urna foram maior parte dos crimes eleitorais, com 1.057 fl agrantes. O crime de compra de

votos/corrupção eleitoral foi o segundo mais cometido, com um total de 423 ocorrências. O

balanço informa ainda os registros de propaganda eleitoral irregular, 309; de violação ou de

 

dos votos válidos, contra 34.568 votos de Lunitti, que somou 45,22% com a Coligação “Pra

Frente Toledo”

 

 

intensa competitividade e decidida por uma margem mínima, Mario Cesar Costenaro

(Republicanos), da Coligação “Renova Toledo”, foi eleito o novo prefeito de Toledo, derrotando

o atual prefeito, Beto Lunitti Pagnussatt (PSD), com uma diferença de apenas 621 votos.
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Costenaro obteve 35.189 votos, correspondendo a 46,03% dos votos válidos, contra 34.568

votos de Lunitti, que somou 45,22% com a Coligação “Pra Frente Toledo”. A candidata

Professora Nelsi Welter (PT), da Coligação “Toledo da Esperança”, fi cou em terceiro lugar, com

6.694 votos, totalizando 8,76%. O vice-prefeito eleito é Lucio de Marchi (Progressistas), ex-

vereador, ex-vice-prefeito e ex-prefeito de Toledo, que já havia vencido Lunitti nas eleições de

2016, mas foi derrotado pelo mesmo nas eleições de 2020.

Mario Costenaro (Republicanos) é eleito prefeito de Toledo Divulgação

Quem é Mario Costenaro?

Mario César Costenaro, 60 anos, é arquiteto e urbanista

 

A presidente do Tribunal Superior Eleitoral (TSE), ministra Cármen Lúcia, disse ontem (6) que

considera preocupante as apreensões de dinheiro em espécie realizadas pela Polícia Federal

(PF) durante a campanha eleitoral. De acordo com a PF, cerca de R$ 21 milhões em espécie

foram apreendidos em todo o país durante o primeiro turno. Ao visitar o Centro de Divulgação

das Eleições, a ministra foi perguntada sobre o assunto e afi rmou que a Justiça Eleitoral vai

trabalhar com a PF e o Ministério Público para investigar as apreensões, que são oriundas de

suspeitas de compra de votos. “Isso [apreensão] é preocupante para todo mundo, mas nós não

tínhamos antes desta eleição dados concretos sobre

 

Cascavel

 

Segunda-feira I 7 de Outubro de 2024 I GAZETA DO PARANÁ2 Eleições 2024

 

?Em uma disputa marcada por

 

? O primeiro turno das eleições

 

Silva e Luna declarou ao TSE

 

dinheiro. Então, daqui para a frente, vamos trabalhar para ter dados”, afi rmou.

Apuração

A apuração dos votos foi acompanhada no TSE pelos ministros do tribunal e do Supremo

Tribunal Federal (STF). Luis Roberto Barroso, também acompanhou a totalização. Para

 

As ocorrências de boca de urna foram maior parte dos crimes eleitorais Paulo Pinto/Agência

Brasil

 

1.057

As ocorrências de boca de urna foram maior parte dos crimes eleitorais, com 1.057 fl agrantes

 

eleito prefeito de Foz do Iguaçu. Em uma eleição que se estendeu até o fi nal da apuração, Silva
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e Luna conseguiu 50,14% dos votos válidos, sendo eleito prefeito ainda no primeiro turno. Vale

lembrar, que pela primeira vez na história a cidade de Foz do Iguaçu tinha a oportunidade de ter

um segundo turno, ao alcançar a marca de 200 mil eleitores, mas não houve necessidade com a

eleição de Silva e Luna. Ao todo, o General teve 73.522 votos, com 50,14%. Na segunda

colocação ficou Paulo Mac Donald (Progressistas), que teve 47.775

 

tercorrências durante a eleição. Alguns casos foram registrados com apoio da Polícia Militar que

fez o acompanhamento de todo o processo eleitoral. A vitória de Silva e Luna confi rma o

crescimento que o candidato vinha apresentando nas pesquisas, onde se distanciava cada vez

mais do seu principal adversário, Paulo Mac Donald. A conEm Foz do Iguaçu, poucas infi

rmação da eleição em primeiro turno, no entanto, foi uma surpresa, já que praticamente todas

as pesquisas indicavam a possibilidade de a disputa ir para o segundo turno.

Quem é General Silva e Luna?

Joaquim Silva e Luna, nascido em Barreiros (PE), tem 74 anos, é militar reformado e está

concorrendo pela primeira vez a uma eleição. General da reserva, ele possui pós-graduação

pela Escola de Comando e Estado-Maior do Exército e pela Universidade de Brasília (UnB) em

Projetos e Análise de Sistemas. Foi o primeiro militar a ocupar o cargo de Ministro da Defesa,

durante o governo do ex-presidente Michel Temer. Em 2019, Silva e Luna se mudou para Foz

do Iguaçu ao assumir a diretoria-geral da margem brasileira de Itaipu, onde permaneceu até

2021, nomeado pelo então presidente Jair Bolsonaro. Após esse período, foi exonerado e

assumiu a presidência da Petrobras, sendo o primeiro militar a comandar a estatal desde 1989.

Ele ocupou o cargo por cerca de um ano, até ser demitido por Bolsonaro. possuir R$

7.417.029,38 em bens, sendo o maior valor referente a R$ 2.605.800,00 em uma conta de

investimentos. Ricardinho (PSD) é o candidato a vice-prefeito na chapa de Silva e Luna (PL),

que integra a coligação “Foz em Primeiro Lugar”, composta pelos partidos PL, PSD,

Republicanos, Solidariedade, Novo e PRD.

 

Cascavel

 

EM NÚMEROS

 

FOZ DO IGUAÇU

 

votos, tendo 32,58%. Airton José (PSB) fi cou em terceiro lugar, com 11,03%, alcançando

16.166 votos. Samis da Silva ficou em 4º, com 4,68% e 6.856 votos. Zé Elias, Latinha e Sergio

Caimi fecharam as três últimas colocações.

 

formado pela Universidade Federal do Paraná (UFPR) e atua na área desde 1986. Ele possui

uma trajetória consolidada no campo empresarial e educacional, sendo pós-graduado em

 

Apreensão
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Ao todo, o General teve 73.522 votos, com 50,14%. Na segunda colocação fi cou Paulo Mac

Donald (Progressistas), que teve 47.775 votos

 

O presidente do STF, ministro

 

tentativa de violação do sigilo de voto, 203; e de desobediência a ordens da Justiça Eleitoral, 64.

Os agentes de fiscalização apreenderam mais de R$ 520 mil nas ocorrências. Outras

apreensões foram 47 veículos em uso para transporte irregular de eleitores e 28 armas de fogo

em posse dos abordados. Os dados são enviados ao Ministério da Justiça e Segurança Pública

pelas secretarias de

 

Mario Costenaro é eleito prefeito de Toledo em eleição acirradíssima

 

 

Vereadores eleitos

 

 

46

administração empresarial e em gestão da construção pela Unioeste. Costenaro já foi professor

universitário e coordenador do curso de Arquitetura e Urbanismo no Centro Universitário FAG -

Campus Toledo. Sua carreira inclui também presidências em importantes entidades locais e

regionais, como a Associação Comercial e Empresarial de Toledo (ACIT) e a Coordenadoria das

Associações Comerciais e Empresariais do Oeste do Paraná (Caciopar). Além disso, liderou o

Programa Oeste em Desenvolvimento (POD).

EM NÚMEROS

Costenaro obteve 35.189 votos, correspondendo a 46,03%

dos votos válidos

Nova Câmara de Vereadores de Toledo

Foram eleitos 19 vereadores em Toledo. A mais votada foi Professora Marli do Esporte (MDB) –

2.604 votos; Professor Oseias (PP) – 1.743 votos ; Chumbinho Silva (PP) – 1.603 votos; Valdir

Gomes União) – 1.527 votos; Genivaldo Jesus (PSD) – 1.482 votos; Valtencir Careca (PP) –

1.461 votos; Zoia (PP) – 1.448 votos; Bozo da Borracharia (PL) – 1.331 votos; Gabriel Baierle

(UNIÃO) – 1.317 votos; Marcos Zanetti (Cidadania) – 1.295 votos; Japonês (PL) – 1.256 votos;

Roberto Souza (PT) – 1.232 votos; Olinda Fiorentin (PSD) – 1.114 votos; Dudu Barbosa (MDB)

– 1.096 votos; Bruno do Allmayer (Republicanos) – 1.094 votos; Jairo Cerbarro (DC) – 1.016

votos; Jozimar Polasso (PP) – 886 votos; Katchi Nascimento (MDB) – 839 votos; Ricardo Santos

do Judô (Republicanos) – 829 votos

 

Brasília
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Agência Brasil

 

Toledo O candidato a prefeito, Mario Costenaro, obteve 35.189 votos, correspondendo a

46,03% do total

 

 

segurança pública estaduais e pelas equipes da Polícia Federal, da Polícia Rodoviária Federal e

da Força Nacional de Segurança Pública que atuam nos estados.

 

Foram eleitos 19 vereadores em Toledo. A mais votada foi Professora Marli do Esporte (MDB)

com 2.604 votos
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dos casos de violência em 2024 é 130% superior aos das eleições de 2020. Se hoje são

registrados 1,5 caso de violência política pelo país, em 2020 o resultado era de uma ocorrência

a cada sete dias. já no início da campanha eleitoral eram registrados 1,5 casos de violência

eleitoral. No período da pré-campanha deste ano, foram 145 ocorrências, como assassinatos,

ameaças, atentados e outros tipos de violência. No período pré-eleitoral de 2020 foram 63 casos

ofi cialmente contabilizados, sendo 14 assassinatos, 15 atentados e dez ameaças. Direitos,

Gisele Barbieri, disse que “desde a primeira edição da pesquisa é possível identificar que em

anos eleitorais há um acirramento da violência política. Nos casos registrados percebemos uma

naturalização da violência política, considerando os altos índices de assassinatos, atentados e

ameaças”.

 

Atualmente, Cascavel con-

 

remunerado com um salário bruto de R$ 32.576,83, enquanto o vice e os 26 secretários

recebem R$ 21.118,19

 

 

Os salários de prefeitos e vereadores de algumas cidades da região Oeste

 

 

“a pesquisa ainda identifi ca que a violência atinge partidos de diferentes espectros políticos e

afeta as mulheres de maneira desproporcional”. Após o primeiro turno das eleições deste

domingo (6), os dados do relatório deverão ser atualizados e divulgados. Se forem mantidas as

ocorrências atuais, o quadro deve ampliar ainda mais o nível de violência eleitoral no país.

 

Já em Foz do Iguaçu, o reajuste

 

enquanto o vice-prefeito e os 26 secretários municipais recebem R$ 21.118,19 cada um

 

duração de quatro anos. Esses gestores públicos serão pagos através dos impostos recolhidos

da população, que formam o orçamento de cada município. da região, com uma população

estimada em 364.103 habitantes, de acordo com os dados mais recentes do IBGE, divulgados

em agosto de 2024. A previsão orçamentária da cidade para o ano de 2025 gira em torno de R$

2,39 bilhões, o maior da Cascavel é o maior município

 

?O carro em que estava uma
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Toledo

 

Santa Tereza do Oeste

 

Conforme a coordenadora,

 

(Tv, Rádio, Outdoor, Material Gráfico)

 

 

DA REDAÇÃO

 

O reajuste salarial de prefei-

 

Entre em contato e saiba mais...

 

 

Violência no pleito municipal de 2024 é mais que o dobro da eleição passada em 2022

 

 

SUA MARCA MERECE SER NOTADA E VALORIZADA

 

 

Com uma população estimada em pouco mais de 13 mil habitantes, Santa Tereza do Oeste,

que já foi distrito de Cascavel, tem um orçamento aproximado de R$ 87,43 milhões para o ano

de 2025. O município conta com nove vereadores, que recebem mensalmente R$ 7.426,00

cada um. O prefeito Elio Marciniak (Republicanos), por sua vez, é remunerado com um salário

de R$ 23.903,00.

 

Hoje, milhões de brasileiros

 

remunerado com um salário bruto de R$ 32.576,83,

 

Foz

 

Segundo os dados do relatório,

 

Cascavel

 

?Na edição deste domingo (06),
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Eleições Cascavel conta com 21 vereadores, cada um com salário de R$ 15.583,88. O prefeito

Paranhos é

 

 

EM NÚMEROS

 

Destaques de violência

 

município para o próximo ano é estimado em R$ 1,028 bilhão. O prefeito Beto Lunitti (PSD), que

concorre à reeleição, recebe um salário mensal de R$ 26.537,00, o mais alto entre os prefeitos

analisados. Na Câmara de Toledo, os 19 vereadores que ocupam as cadeiras recebem R$

13.411,00 cada um. Isso faz com que os legisladores locais sejam alguns dos mais bem pagos

da região. tos, vice-prefeitos, vereadores e secretários municipais pode ocorrer desde que

aprovado pelo legislativo local antes do período eleitoral. Esse aumento pode ser influenciado

por uma série de fatores, incluindo o orçamento municipal e as correções inflacionárias. Em

Santa Tereza do Oeste, por exemplo, houve apenas a reposição infl acionária para 2024, sem

aumento real nos salários. foi votado em setembro, porém, não houve aumento no salário do

prefeito; somente as demais funções foram ajustadas com base na infl ação dos últimos 12

meses. Em Cascavel, a Câmara de Vereadores aprovou um projeto em 2020 que determina que

os salários dos servidores eleitos sejam corrigidos anualmente de acordo com o índice de infl

ação, garantindo que as perdas infl acionárias sejam compensadas. Dessa forma, a

remuneração dos servidores municipais está diretamente ligada à capacidade fi nanceira de

cada município, que por sua vez é moldada pela arrecadação de impostos e pela administração

 

Domingo I 6 de Outubro de 2024 I GAZETA DO PARANÁ2 Geral

 

Cascavel é o maior município da região, com uma população estimada em 364.103 habitantes,

de acordo com os dados mais recentes do IBGE, divulgados em agosto de 2024

 

O prefeito Chico Brasileiro

 

Um relatório revela que o aumento dos casos de violência em 2024 é 130% superior aos das

eleições de 2020. Se hoje são registrados 1,5 caso de violência política pelo país, em 2020 o

resultado era de uma ocorrência a cada sete dias

 

região Oeste. ta com 21 vereadores, cada um com salário mensal de R$ 15.583,88. O prefeito

Leonaldo Paranhos (PL), que comanda a cidade, é remunerado com um salário bruto de R$

32.576,83, enquanto o vice-prefeito e os 26 secretários municipais recebem R$ 21.118,19 cada

um.

 

Vídeos Institucionais.
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Com o objetivo de analisar o contexto político- eleitoral, a partir do monitoramento de como a

violência política tem permeado as disputas a cada eleição, interferindo no processo

democrático, a série histórica revela que, de 1º de janeiro de 2016 e 15 de agosto de 2024,

foram identifi cados 1.168 casos de no Brasil. O número já contabiliza os dados da nova edição,

que analisa tipos de ocorrência, perfi l das vítimas, casos por região e também por cor e raça.

 

@life_comunicacao (45) 99829-2726

 

 

Toledo, conhecida por sua forte produção agropecuária, tem uma população de 158.420

habitantes, de acordo com as projeções do IBGE de 2024. O orçamento do

 

A coordenadora da Terra de

 

Criação de Logo e Id. Visual Marketing Digital Campanhas Off Line

 

 

Foz do Iguaçu, embora seja a segunda maior cidade em população na região Oeste, com

295.500 habitantes (segundo a estimativa do IBGE), possui uma história mais antiga e um papel

de destaque, principalmente por sua relevância turística. Para o ano de 2025, a cidade prevê um

orçamento de R$ 1,617 bilhão. (PSD) recebe mensalmente R$ 26.025,78. Já os 15 vereadores

de Foz do Iguaçu ganham R$ 10.969,96 cada um. Apesar de ser maior que Toledo tanto em

população quanto em orçamento, os salários dos vereadores e do prefeito de Foz do Iguaçu são

menores que os de seus colegas em Toledo.

 

Secom

 

dia das eleições municipais de 2024, a reportagem da Gazeta do Paraná realizou uma análise

sobre os salários dos prefeitos e vereadores de quatro cidades da região Oeste do Paraná. Os

dados revelam que, apesar das diferenças de tamanho populacional e orçamento, as

remunerações dos gestores municipais são bastante semelhantes. vão às urnas para escolher

os novos prefeitos e vereadores em 5.570 municípios espalhados pelos 26 estados do país. Os

vereadores têm a responsabilidade de analisar e votar projetos de

 

32

O prefeito Leonaldo Paranhos (PL), que comanda a cidade, é

 

candidata a vereadora do Rio de Janeiro foi cravejado de balas na quinta-feira (03) à noite. Por

estar em veículo blindado, ela conseguiu sobreviver ao atentado. Em São Paulo, uma candidata
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à Câmara Municipal da capital teve seu carro atingido por 11 tiros. Ela não estava no veículo no

momento do ataque, mas passou mal e chegou a ser levada ao hospital. Em Sumaré, no Interior

de São Paulo, dois homens atiraram contra o coordenador da campanha de um candidato a

prefeito. dias que antecedem às eleições, são uma amostra da violência que marca o pleito

municipal deste ano, que já registra um número de casos como esses maior que o dobro em

comparação às eleições passadas. cia desta vez está maior que nas eleições anteriores é confi

rmada pela 3ª edição da pesquisa “Violência Política e Eleitoral no Brasil”, feita pelas

organizações Terra de Direitos e Justiça Global. O relatório revela que o aumento Os três casos,

ocorridos nos A impressão de que a violên-

 

Brasília

 

lei que impactam diretamente a vida dos cidadãos, além de fi scalizar a atuação do prefeito, que

por sua vez, é encarregado de executar essas leis e gerenciar os recursos públicos destinados

a políticas públicas, obras e serviços essenciais à população. eleitoral, os vencedores serão

diplomados pela Justiça Eleitoral. A posse, prevista para 1º de janeiro de 2025, marca o início

dos novos mandatos, com

 

Após a conclusão do processo

 

Rodrigues Pozzebom
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